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لى  13البرنامج والميزانية في مقر الويبو في الفترة من  للجنةن والثالثة والعشر عقدت الدورة  .1  .2015يوليو  17اإ

الأعضاء التالية: الجزائر، أأذربيجان، الأرجنتين، بنغلاديش، بيلاروس، بنن، بوتسوانا، البرازيل،  وضمت اللجنة الدول .2
ثيوبيا، فرنسا، غابون، يةهورورية التش يك الج اتيا، الكاميرون، كندا، ش يلي، الصين، كولومبيا، كرو كوادور، السلفادور، اإ ، اإ

يران )جمهوروريةهنغارياجورجيا، أألمانيا، اليونان، غواتيمال، غينيا،  ندونيس يا، اإ يطاليا، اليابان، كينيا، -، الهورند، اإ الإسلامية(، اإ
كوريا، رومانيا، الاتحاد الروسي، س نغافورة، قيرغيزس تان، المكس يك، المغرب، باكس تان، باراغواي، بولندا، جمهورورية 

(، تركيا، المملكة المتحدة، الوليات موقعهوراس بانيا، سري لنكا، السويد، سويسرا )بحكم اإ سلوفاكيا، سلوفينيا، جنوب أأفريقيا، 
 (.53ت نام )يالمتحدة الأمريكية، في 

، بيلاروس، البرازيل، الكاميرون، كندا، ش يلي، الأرجنتينالجزائر، ن في هذه الدورة هم: ووكان أأعضاء اللجنة الممثل .3
ثيوبيا، فرنسا، أألمانيا، اليونان، غواتيمال، يةهورورية التش يك الج الصين، كولومبيا،  كوادور، اإ يران هنغاريا، اإ ندونيس يا، اإ ، الهورند، اإ

يطاليا، -)جمهورورية ، رومانيا، الاتحاد الروسي، ، المكس يك، باكس تان، باراغواي، بولندا، جمهورورية كوريااليابانالإسلامية(، اإ
س بانيا، السويد، سويسرا )بحكم منصبها(، تركيا، المملكة المتحدة، الوليات المتحدة اإ فريقيا، أأ س نغافورة، سلوفينيا، جنوب 

(. وبالإضافة اإلى ذلك، مُثلت الدول التالية، الأعضاء في المنظمة وغير الأعضاء في اللجنة، بصفة 39ت نام )يالأمريكية، في 
، موناكو، ميانمار، نيبال، لكسمبرغيرلندا، اإسرائيل، ليبيريا، اإ : أألبانيا، أأستراليا، بربادوس، هندوراس، راقب وهيم

، ترينيداد وتوباغو، تايلندطاجيكس تان،  ،نيوزيلندا، نيجيريا، بنما، البرتغال، جمهورورية مولدوفا، المملكة العربية السعودية
 وترد قائمة المشاركين في مرفق هذه الوثيقة.(. 23بابوي )م أأوكرانيا، اليمن، ز 

 افتتاح الدورة 1البند 

 افتتح الرئيس دورة لجنة البرنامج والميزانية ودعا المدير العام لتقديم ملاحظاته الافتتاحية. .4

وأألقى المدير العام تحية الصباح على الوفود، وأأعرب عن سعادته لرؤية السفير دوكي في منصب الرئيس مرة أأخرى.  .5
لى تفاهم بشأأن  وتقدم بالشكر للسفير دوكي على اهتمامه ومشاركته وعلى العمل الرائع الذي قام به كرئيس للدورة في التوصل اإ
لى أأن البند الأول الذي  مشروع البرنامج والميزانية. وعلق المدير العام في البداية على مختلف بنود جدول الأعمال. وأأشار اإ

لى أأن ثلاثة أأرباع الثنائية الحالية قد يتعين على الدول الأعضاء الن ظر فيه س يكون أأداء البرنامج والمراجعات المالية. وأأشار اإ
مانة وللمنظمة في الفترة  حرازه نحو تحقيق النتائج التي وضعتها الدول الأعضاء للأ انقضت، وأأكد على التقدم الكبير الذي تم اإ

لى أأن الصور لى أأن المنظمة قد أأنهت عام المالية الحالية. وأأشار المدير العام اإ ، وهو العام 2014ة المالية سليمة جدا. وأأشار اإ
يجابية جدا مع وجود فائض بمقدار ذكرة الأول من الثنائية بم لى بلوغ احتياطيات  37اإ مليون فرنك سويسري. وأأدى ذلك اإ

لى مس توى  لتخطيط للثنائية المقبلة. مليون فرنك سويسري، والتي وفرت أأساسا جيدا ل  246المنظمة أأو صافي الأصول اإ
وأأكد المدير العام أأن هذه النتائج واصلت سجل الإدارة المالية السليمة التي حدثت على مدار الس نوات الست الماضية على 
الرغم من البيئة الاقتصادية غير المس تقرة للغاية والتي وفقا لهورا كانت هناك رؤية ضئيلة جدا من حيث التخطيط المس بق. 

نتاجية في المنظمة بشكل ملحوظ. وذكر أأن الويبو كانت تعمل بنفس عدد الموظفين وأأضاف أأنه  خلال هذه الفترة، ازدادت الإ
لى أأنه في الوقت نفسه، ظلت رسوم  طوال هذه الفترة، بينما كانت تعاني من زيادة عبء العمل بشكل كبير. وأأشار أأيضا اإ

يجابي لتخطيط البرنامج والميزانية  هير العام حديثالنظم العالمية للمنظمة ثابتة دون تغيير. ولخص المد بأأنه تم وضع أأساس اإ
لى البرنامج والميزانية  ، 2016/2017 للثنائيةللثنائية المقبلة في س ياق الوضع غير المس تقر والهورش للاقتصاد العالمي. ثم انتقل اإ

لى  لى أأنه يرغب في أأن يدلي بتصريحات بشأأن ثلاث فئات. أأول، أأشار اإ  2016 الصورة المالية العامة لعاموأأشار اإ
. ثانيا، ذكر بنود محددة خاصة بالبرنامج والتي كانت موضوع اختلاف مس تمر في النُُج بين بعض الدول الأعضاء. 2017 وعام

ثالثا، تعامل بشكل موجز مع بعض الأس ئلة الخاصة بالإدارة المالية التي قد يتم طرحها بشأأن قرار أأو توصية من جانب لجنة 
لى أأول مجموعة من القضايا، وهي الصورة المالية العامة لعاميا لى الجعيات. وعند تطرقه اإ ، 2017و 2016 لبرنامج والميزانية اإ

في المائة في الإيرادات للمنظمة على مدار الثنائية،  6 ذكر المدير العام بأأنه فيما يتعلق بالدخل، كانت هناك زيادة متوقعة بنس بة
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لى ما يقرب منالأمر الذي من شأأنه  مليون فرنك سويسري. وأأكد أأن هذا لم يكن طلبا للحصول  756 أأن يرفع الإيرادات اإ
على الأموال من الدول الأعضاء وأأضاف أأن مساهمات الدول الأعضاء سوف تنخفض بشكل طفيف وتشكل فقط حوالي 

كان بمثابة تقدير لما توقعته الأمانة، على أأساس في المائة من الدخل العام للمنظمة. وذكر المدير العام أأن توضيح الإيرادات  5
توقعات رئيس الخبراء الاقتصاديين، بأأنه العائد من النظم العالمية خلال العامين المقبلين. وأأفاد بأأنه كان تقدير مبني على الأداء 

لى جانب  السابق وعلى تحليل العوامل الخارجية التي تؤثر على النظم العالمية في الاقتصاد العالمي. ثم نظر المدير العام اإ
نفاق بنس بة  لى أأن الأمانة كانت تقترح زيادة الإ مليون فرنك  707في المائة، أأي حوالي  4.9النفقات وأأشار في هذا الصدد اإ

مليون لزوم تكاليف الموظفين والعاملين وهو  456سويسري. وأأكد أأن هذا كان أأقل من الدخل المتوقع. وشمل ذلك حوالي 
في المائة. وأأكد المدير العام مجددا على أأن ذلك كان أأقل بكثير من الزيادة المتوقعة في الدخل وأأقل  2.1دة قدرها ما يمثل زيا

نفاق العام. كما تضمن هذا المس توى من المصروفات المقترحة زيادة في نفقات  بمقدار النصف تقريبا من الزيادة المقترحة في الإ
لى  في المائة، 10الموظفين بنس بة خلاف  يجازا لذلك، أأكد المدير  250بحيث تصل هذه النفقات اإ مليون فرنك سويسري. واإ

الموظفين مقارنة بتكاليف الموظفين، وأأن الزيادة في تكاليف خلاف أأكبر من الزيادة في تكاليف  االعام على أأن هناك قدر 
جراء التعديلات التالية التي قد الموظفين س تكون أأقل بكثير من الزيادة المتوقعة في الدخل. وأأشار المدير العا لى أأنه بعد اإ م اإ
، اقترحت الأمانة أأن يكون هناك فائض (IPSASتكون ضرورية والتي من المتوقع أأن تكون طبقا للمعايير المحاسبية الدولية )

ة في وضع مليون فرنك سويسري. وشدد على أأنه من الأهمية بمكان أأن تس تمر المنظم 20في نهاية الثنائية يصل اإلى حوالي 
ميزانية بفائض تشغيل صغير نظرا لعدة أأس باب. أأول، كان ذلك ضروريا نظرا للبيئة غير المس تقرة التي اس تمرت المنظمة في 

نه يتعين عليها أأن فيهاالعمل  . وأأكد المدير العام أأيضا على أأنه طالما كانت المنظمة تعتمد على الخدمات المقدمة لقطاع الأعمال، فاإ
لى بنود تبقى يقظة في  نفاق هذا الصدد وتقوم بمراقبة بيئة العمل بشكل وثيق للغاية. ثانيا، أأشار المدير العام اإ الضخمة التي الإ

نفاق الذي يحتمل أأن تواجهه في مجال تكنولوجيا  تتراكم بالنس بة للمنظمة. وأأفاد بأأنه يتعين على المنظمة أأن تكون مدركة لمبلغ الإ
على أأن جميع الخدمات المقدمة من الويبو كانت تعتمد على أأنظمة تقديم تكنولوجيا المعلومات. المعلومات. وأأكد المدير العام 

يرادات المنظمة جاء من الخدمات المقدمة عبر منصات تكنولوجيا المعلومات. وعلى  وهذا يعني أأن جزءا كبيرا جدا من كل اإ
الويبو على مس توى مناسب من الاستثمار في منصات هذا النحو، شدد المدير العام على أأنه من المهورم للغاية أأن تحافظ 

نتاجية واحتوت تكاليف الموظفين. لكنه أأضاف بأأن هناك و تكنولوجيا المعلومات التي كانت ناجحة جدا  وفرت مكاسب الإ
نظم  عناصر أأخرى مهمة في بيئة تكنولوجيا المعلومات. وأأشار اإلى ضرورة اليقظة تجاه بيئة أأمن تكنولوجيا المعلومات وضعف

تكنولوجيا المعلومات، الأمر الذي يتطلب زيادة الاستثمارات في الس نوات المقبلة. وذكر المدير العام أأن هذا الاستثمار كان 
ذا تعطلت  لى أأن هناك اعتبارات مماثلة تنطبق على حالة اس تمرارية الأعمال. واإ متوقعا في مشروع البرنامج والميزانية. كما أأشار اإ

انخفض مس تواها فلن يكون هناك أأي دخل. وعلى هذا النحو، شدد على أأن اس تمرارية الأعمال مرتبطة أأنظمة المنظمة أأو 
بالأمن، في حين أأنها تمثل أأيضا دراسة منفصلة، حيث أأن تعطل الأعمال يمكن أأن يحدث لأس باب أأخرى غير أأمن تكنولوجيا 

لمجالت الواقعة داخل نطاق اختصاص الدول الأعضاء. المعلومات. ثم قدم المدير العام بعض التعليقات العامة على بعض ا
لى أأن هناك عددا من القضايا الخلافية التي بقيت عالقة لدى المنظمة والتي لم تس تطع الدول الأعضاء التوصل اإلى  وأأشار اإ

لى  تتوصلعضاء أأن توافق بشأأنها. وذكر المدير العام أأن لجنة البرنامج والميزانية قد ل تكون المكان الذي يمكن للدول الأ  فيه اإ
لى أأن الدول الأعضاء، مثلهورلافوالخمن أأشكال تعارض وجهات النظر حلول لهورذه القضايا المس تمرة المتمثلة في بعض   ا. وأأشار اإ

وفر التوجيه للمنظمة فيما يتعلق ببعض هذه القضايا الهورامة جدا. لكنه أأضاف أأنه ليس على تمثل لجنة البرنامج والميزانية، س  
أأن لجنة البرنامج والميزانية يمكنُا حل القضايا التي عجزت اللجان الدائمة على حلهورا، رغم أأنها تتأألف من خبراء في  يقين من

يجاد توازن بين تقديم التوجيه  وتمكين مختلف المجالت. وأأعرب المدير العام عن رأأيه بأأن قضية لجنة البرنامج والميزانية هي اإ
جراء موضوعات معينة. وبعد أأن ذكر ذلك، أأوجز المدير العام ماهية هذه القضايا.  التقدم فيبغرض مداولت  الخبراء من اإ

لى اللجنة الحكومية  لى القضايا المعيارية داخل المنظمة والتي كانت العمليات جارية بشأأنها. وأأشار على الأخص اإ أأول، أأشار اإ
لى أأنه كانت هناك، كما تعلم الوفود،  فولكلورلتقليدية والالدولية المعنية بالملكية الفكرية والموارد الوراثية والمعارف ا وأأشار اإ

عملية جارية بتوجيه من رئيس لجنة البرنامج والميزانية وجهات أأخرى. وأأعرب المدير العام عن أأمله في أأن تؤدي هذه العملية 
لى القضايا التي نظرت فيها  مؤخرا اللجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف اإلى حل للمضي قدما على مدار الثنائية المقبلة. ثم أأشار اإ
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والحقوق المجاورة وهي قضايا البث والاس تثناءات والتقييدات. وذكر المدير العام بأأنه كانت هناك مرة أأخرى لجنة دائمة تتعامل 
لى اللجنة مع هذه القضايا، وكانت مسأألة توازن بين اللجنة الدائمة ولجنة البرنامج والميزانية. وبعد ذلك، أأشار المد ير العام اإ

لى أأن بعض الوفود قد أأثارت في  اميمالدائمة المعنية بقانون العلامات التجارية والتص الصناعية والمؤشرات الجغرافية وأأشار اإ
ر لعدد المؤتمرات الدبلوماس ية في الثنائية المقبلة. وذكر المديتوظيفهورا التي ينبغي  المخصصاتالمناقشات الأولية مع الأمانة قضية 

العام أأن العدد المقترح يمثل ببساطة أأفضل تقدير لسلوك الدول الأعضاء فيما يتعلق بهذه القضايا. وفيما يتعلق بتطبيقات 
لى الطريقة العلمية التي تدعم تقديرات الطلب من خلال  معاهدة التعاون بشأأن البراءات على سبيل المثال، أأشار المدير العام اإ

والعوامل الخارجية التي تؤثر على الاقتصاد العالمي والتكنولوجيا والاتجاه العام نحو زيادة النظر في الس نوات السابقة، 
ذا كانت الدول الأعضاء ترغب في  لثلاثة  تخصيص مواردمشاركة الصناعات القائمة على المعرفة وكثيفة التكنولوجيا. وتابع بأأنه اإ

طبع في البرنامج والميزانية. وأأكد المدير العام بأأن الأمانة ليس لديها أأو أأربعة مؤتمرات دبلوماس ية، فاإن ذلك يجب أأن ينعكس بال 
اول وضع أأفضل تقدير لما كان مرجحا من حيث النتائج التي كان ل بد من عمل تحأأي جدول أأعمال في هذا الصدد ولكن 

و تتحقق من تقدير الأمانة ميزانية لهورا. وأأكد أأن عدد المؤتمرات الدبلوماس ية هو من اختصاص الدول الأعضاء أأن تقرره أأ 
لى تعديل اتفاق لش بونة الذي جرى في المؤتمر الدبلوماسي الذي عقد في وقت سابق في عام  . وقال 2015العامة. ثم أأشار اإ

نه علُم من الأس ئلة التي أأثيرت أأن هناك اختلافات بشأأن النُج فيما يتعلق بمسأألة تمويل عملية اتحاد لش بونة فيما بين الدول اإ 
لى اتخاذ الأعض لى أأن الأمانة سعت اإ مكان الأمانة أأن تجد له حلا. وأأشار اإ اء. وأأكد مرة أأخرى بأأن هذا الشيء لم يكن باإ

قامة برنامج مناسب في هذا الصدد خلال العامين المقبلين، وكانت تحاول التعامل مع الأس ئلة التي كانت من  التدابير الكفيلة باإ
لى تقديم الدول الأعضاء وجهة نظرها مثيرة للجدل فيما يتعلق با لس تدامة المالية لتحاد لش بونة. وأأكد أأن الأمانة تطلعت اإ

لى مسأألة المكاتب الخارجية، وأأفاد بأأن هذه المسأألة لزالت تنتظر تسوية فيما  لحلول فيما يتعلق بهذه المسأألة الصعبة. ثم أأشار اإ
نظرا لعدم توصل الدول  بتلك المسأألةموقفا محايدا فيما يتعلق  ةالميزانيبين الدول الأعضاء. وذكر أأن الأمانة قدمت في مشروع 

لى أأي اتفاق حول الكيفية التي ترغب في انتهاجها والمضي قدما بشأأن هذا البند بالتحديد. وأأفاد بأأن موقف  الأعضاء بعد اإ
 هو الطريقة الأكر  حيادية التي يمكن وكان ذلك السابقةالبرنامج والميزانية وثيقة الميزانية المحايد عكس ما اقترحته الأمانة في 

حراز تقدم كبير فيما يتعلق بالمكاتب الخارجية الحالية  مانة أأن التعامل به مع هذه المسأألة. وعلق المدير العام على أأنه تم اإ للأ
بلاغ الدول الأعضاء به قبل  أأنه كانت هناك . وذكر هوراالجعيات المقبلة وخلال انعقاد للمنظمة، وأأضاف أأن هذا التقدم سيتم اإ

بعض النتائج الإيجابية للغاية من المكاتب الخارجية القائمة من حيث العمل الذي تم القيام به على الأخص في العام الماضي. 
لى أأن هناك سؤالا في هذا المجال العام مطروح بشأأن مكتب نيويورك والاقتراح المقدم من الأمانة فيما يتعلق بذلك  وأأشار اإ

مم  المتحدة ى الأ مكتب نيويورك لم يكن مكتبا ثنائيا أأو مكتبا قطريا، بل كان مكتب اتصال وتنس يق لد المكتب. وأأكد أأن
غلاق هذا المكتب بحلول نهاية الثنائية هو احترام  وهذه هي وظيفته والغرض منه. وأأوضح أأن أأحد أأس باب تقديم مقترح باإ

الخارجية عموما. وهناك اعتبار ثان يتعلق بعلاقات الويبو  الشواغل التي أأعربت عنُا الدول الأعضاء بشأأن نفقات المكاتب
لى الويبو قوم به تببقية أأسرة الأمم  المتحدة وما  لى الأمم  المتحدة نفسهورا واإ في هذا الشأأن. وفي هذا الصدد، أأشار المدير العام اإ

تمع مرتين يج العام للأمم  المتحدة و الأمين بدعوة من عقد يفيه والذي  هوشارك ي العلاقات مع مجلس الرؤساء التنفيذيين الذي 
لى اللجان الفرعية لمجلس الرؤساء  لى أأن هذه المسائل تم التعامل معهورا من جنيف. ثم أأشار اإ في الس نة. وأأشار المدير العام اإ

لى أأن التنفيذيين وهما اللجنة الرفيعة المس توى المعنية بالإدارة واللجنة الرفيعة المس توى المعنية بالبرامج. وأأشار مرة أأ  خرى اإ
لى الش بكات المختلفة لس يما الواقعة تحت اإشراف اللجنة  تشاركالويبو  بشكل كامل في هذه الهوريئات من جنيف. ثم أأشار اإ

. وأأكد غير ذلكالرفيعة المس توى المعنية بالإدارة مثل ش بكة الموارد البشرية وش بكة تكنولوجيا المعلومات وش بكة المشتريات و 
في جميع هذه الش بكات بالعتماد على الإدارات التنفيذية في جنيف. وبعيدا عن هذه  أأيضا تشاركويبو المدير العام على أأن ال

الأمور، أأقر المدير العام بالعمليات الكبرى التي تتم داخل منظومة الأمم  المتحدة، مثل عملية أأهداف التنمية المس تدامة والعملية 
لى أأن مشاركة الويبو تُ  تلك. وفيما يتعلق ب لكذ المعنية بتغير المناخ وتمويل التنمية وخلاف دار من العمليات، أأشار مرة أأخرى اإ

لى العدد الضخم  علاقات الويبو مع الوكالت المتخصصة، لس يما منظمة الصحة العالمية ومنظمة التجارة لجنيف. ثم أأشار اإ
ومنظمة الأغذية والزراعة. وأأكد )اليونسكو( والثقافة العالمية والاتحاد الدولي للاتصالت ومنظمة الأمم  المتحدة للتربية والعلم 

لديها أأي وجهات نظر  ليسخارج نيويورك، سواء في جنيف أأو روما أأو باريس. وذكر أأن الأمانة  قائمةالعلاقات كلهورا  تلكأأن 
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 قضايا أأخرى في قوية ولكنه اعتبر أأن مسارات العمل المقترحة هي السبيل المناسب للمضي قدما في هذا الصدد. ثم أأشار اإلى
مسأألة منُجية نفقات التنمية التي تمثل  وأأثارالمجال العام لبنود البرنامج حيث لم يكن هناك اتفاق بين الدول الأعضاء بشأأنها. 

لى اتفاق بشأأن هذه  تهم  قضيه  لى أأن الأمانة تأأمل في أأن تتوصل الدول الأعضاء اإ كثيرا لجنة البرنامج والميزانية. وأأشار اإ
لى المسائل المتعلقة بالحوكمة وأأفاد بأأن هناك اقتراحا مطروحا في هذا الصدد. و  المسأألة. ذن مقدمي ذلك وأأشار أأيضا اإ التمس اإ

نه يتعلق  دارة اللجان والاجتماعات وأألزم الأمانة بأأن تبذل قصارى جهدها لتلبية متطلبات أأي الاقتراح لتوضيحه وقال اإ باإ
ليه الدول الأعضاء في هذ لى ما بعد الساعة السادسة في يوم موقف قد تتوصل اإ ذا امتد اجتماع اإ ا الشأأن. وأأكد على أأنه اإ

لى اتفاق  ن الأمانة ليست هي الجهورة التي أأرادت ذلك، بل كان نتيجة عدم توصل الدول الأعضاء في اللجنة المعنية اإ الجعة، فاإ
لى ما بعد الساعة السادسة. وبناء على ذلك، رحبت الأ  لى وقررت تمديد الاجتماع اإ مانة بالتدابير التي اُقترحت وتطلعت اإ

لى فئة مهمة من قضايا الإدارة المالية التي كثيرا ما كانت تقع  بعض الحلول بشأأن هذه القضايا. وفي الختام، أأشار المدير العام اإ
لى البيئة غير مس تقرة التي تعمل فيها المنظمة. لى أأن  ضمن اختصاص لجنة البرنامج والميزانية. وأأشار مرة أأخرى اإ أأول، أأشار اإ

الأمانة قدمت اقتراحات مختلفة فيما يتعلق بالحتياطيات، لس يما مس توى الاحتياطيات وتكوين الاحتياطيات وفيما يتعلق 
برفع الس يولة تدريجيا في الاحتياطيات. وذكر أأن هذا الاقتراح يمثل الإدارة المالية السليمة في البيئة الحالية، وأأعرب عن أأمله 

يجابية في أأن ت  لى س ياسة الاستثمار وهي المسأألة التي  لتلكس تجيب الدول الأعضاء بطريقة اإ  س تُطرحالمقترحات. ثم أأشار اإ
تغيير س ياسة ب السويسرية  للشؤون المالية الإدارة الاتحاديةقرار  نتيجةأأيضا تطُرح نظمة المالية، و الم  مواردنظرا لأهمية محالة  ل

جهة مصرفية لمختلف الوكالت في جنيف. وفي هذا الصدد، أأكد المدير العام أأن الأمانة ممتنة جدا للسلطات عملهورا باعتبارها 
لى البيئة المتغيرة، لس يما في س ياق الفرنك السويسري،  الإدارة الجيدة التي أأبدتهاالسويسرية على  شارة اإ في الماضي. وفي اإ

لى أأن المنظمة تواجه أأسعار ضفاء  المسؤولالوضع، شدد على أأن النُج  لكفائدة سلبية. ونظرا لذ أأشار المدير العام اإ هو اإ
يجابي ي الطابع المهورني على الس ياسة الاستثمارية للمنظمة، وأأعرب عن أأمله في أأن  س تجيب كثير من الدول الأعضاء بشكل اإ

لى الرئيس على  لقاء بعض منحهلهورذا الاقتراح. وتقدم المدير العام بالشكر اإ  تمنىكلمات عن جدول الأعمال و  هذه الفرصة لإ
 .كل التوفيق في مداولتهالجيع الوفود 

 اعتماد جدول الأعمال 2البند 

لى الوثيقة  .6  ..WO/PBC/23/1 Provاستندت المناقشات اإ

وفي خلال عرض مشروع جدول الأعمال علق الرئيس قائلا بأأنه، كما كان الحال من قبل، من أأجل تيسير مناقشات  .7
صياغة جدول الأعمال وفقا لمجموعات خمسة عالية المس توى: أأداء البرنامج والمراجعة المالية، والتخطيط ووضع اللجنة فقد تمت 

الموازنة، والمراجعة الحسابية والإشراف، والمقترحات، والبنود المحالة اإلى لجنة الميزانية من قبل الجعيات العامة للدول الأعضاء 
عدادها بهدف السماح بعملية . وطالب الرئ 2014في الويبو في عام  يس بتوزيع جدول زمني للمناقشات وأأضاف أأنه تم اإ

تخصيص مثلى للوقت لكل بند من بنود جدول الأعمال. وقد اتبع الجدول الزمني ترتيب البنود على مشروع جدول الأعمال مع 
دخال تغيير طفيف وهو أأن البند  لى مباشرة لأن البندين  10ستتم مناقش ته قبل البند  6اإ مرتبطين ببعضهورما البعض ويشيران اإ

لى أأقصى فترة من المتوقع أأن يشغلهورا كل بند ودعا  لى أأن الجدول الزمني يشير اإ مسأألتين تتعلقان بالحوكمة. وأأشار الرئيس اإ
ذا لم يتم اس تكمال المناقشات الخاصة ببند معين في الوقت المخصص  له، الوفود اإلى قصر المناقشات على الوقت المخصص لهورا. واإ

لى مناقشة البند التالي على جدول الأعمال، مع اس تئناف المناقشات المعلقة في مرحلة لحقة. وأأضاف الرئيس  سيتم الانتقال اإ
ذا تم اس تكمال مناقشة بند قبل انتهاء المخصص له سيتم البدء في مناقشة البند التالي على جدول الأعمال. وأأعلن أأنه  أأنه اإ

لمقترح سيتم تخصيص اليوم الأول للاجتماع بكامله لمناقشة تقرير أأداء البرنامج. وستتم مناقشة تماش يا مع الجدول الزمني ا
وكلاهما متعلق  8و 7يوم الثلاثاء وصباح الأربعاء. وسيتم تخصيص فترة بعد الظهوريرة يوم الأربعاء لمناقشة البندين  5 البند

فتتاحي، يجب على اللجنة اتخاذ قرارات غاية في الأهمية في الدورة بقضايا هامة وكبرى. وكما أأشار المدير العام في بيانه الا
" والذي يجب اتخاذه أأثناء الأس بوع الحالي حتى يتس نى تطبيقه. وأأشار الرئيس 1" 8الحالية بما في ذلك القرار المتعلق بالبند 
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لى أأن البندين  لى تقديم ملاحظاتها حول جدول ستتم مناقش تهما في فترة بعد الظهوريرة يوم الخميس. ودعا الوفو  10و 6اإ د اإ
 الأعمال والجدول الزمني المقترحين.

ذا كان سيتم تخصيص وقت لتقديم  .8 وعبر وفد اليابان عن دعمه لجدول الأعمال والجدول الزمني المقترحين وتساءل عما اإ
 من جدول الأعمال. 3بيانات عامة قبل فتح باب المناقشة حول البند 

 وي القيام بذلك.وأأجاب الرئيس بأأنه كان ين .9

 ولم تكن هناك أأية تعليقات أأخرى بشأأن جدول الأعمال المقترح، الذي تم اعتماده. .10

 (.WO/PBC/23/1 واعتمدت لجنة البرنامج والميزانية جدول الأعمال )الوثيقة .11

لى الفرصة السانحة أأمام الأعضاء لضمان أأن كافة الوفود تشارك بصورة بناءة بحيث تسير الم  .12 ناقشات وأأشار الرئيس اإ
قليمية قد شاركت مؤخرا في الاجتماعات غير الرسمية التي قامت بتنظيمهورا الأمانة.  بصورة فعالة. وذكر بأأن كافة المجموعات الإ
عدادها حول برنامج  ولتحقيق هذا الهوردف، أأعلن الرئيس عن توافر النسخة الأولى من وثيقة الأس ئلة والأجوبة التي تم اإ

ليها. وسوف تساعد والتي نتج 2016/17 وميزانية ت عن تلك الاجتماعات والمشاورات الثنائية، وحث  الوفود على الرجوع اإ
جابات لهورا بالفعل، وهو ما سوف يسهورم في رفع كفاءة عمل اللجنة  وثيقة الأس ئلة والأجوبة على تجنب طرح أأس ئلة تم تقديم اإ

ث في الدورة السابقة، سوف تبدأأ في تمام الساعة والالتزام بالجدول الزمني. وذكر الرئيس بأأن كل جلسة صباحية، كما حد
العاشرة صباحا وتس تمر حتى الساعة الواحدة بعد الظهورر ثم تس تأأنف أأعمالهورا في الساعة الثالثة بعد الظهورر لإجراء المناقشات في 

ن اللجنة لبد عليها أأن تحاول بصورة جماعية تجنب عقد جلسات مسائ  ية وأأضاف أأن فترة ما بعد الظهوريرة. وقال الرئيس اإ
العديد من الوفود لديها تحفظات بشأأن جدوى وحصيلة تلك الجلسات. وفيما يتعلق بالبيانات العامة، عبر الرئيس عن اعتقاده 
بأأن اللجنة سوف تس تفيد اس تفادة كبيرة من الاس تماع لهورا. وبالرغم من ذلك طالب الرئيس الوفود بتذكر أأن جدول الأعمال 

س تكون لديها الفرصة للاإسهورام في مناقشة كل بند عند طرحه. ولذلك، شجع المجموعات والدول  مكدس بالبنود وأأن الوفود
الأعضاء التي ترغب في تقديم بيانات عامة على تلخيص مضمون تلك البيانات في هذه المرحلة ثم تقديم البيان بالكامل مكتوبا 

لى الأمانة حتى يظهورر في التقرير الحرفي. ثم فتح الرئيس الباب لقاء البيانات العامة. اإ  لإ

وهنأأ وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعة باء، الرئيس على اهتمامه المس تمر بلجنة البرنامج والميزانية وأأضاف أأن  .13
توجيهات الرئيس ضرورية للأعضاء وخاصة في عام الميزانية الحالي للمساعدة على تقدم سير المناقشات في الاتجاه الصحيح. 

عداد مشروع البرنامج والميزانية للثنائية وعبر عن شكر المج مانة على عملهورا الجاد في الإعداد للدورة وخاصة اإ موعة باء للأ
قليمية كانت مفيدة للغاية. ويجب أأن تقوم الجعيات  2016/17 وأأضاف أأن اجتماعات المعلومات التي عقدت مع المجموعات الإ

مج والميزانية باعتبارها الأساس المناسب للعمليات الخاصة بالثنائية المقبلة العامة التي س تعقد في شهورر أأكتوبر باعتماد البرنا
ويجب أأن تقوم لجنة البرنامج والميزانية بدورها من أأجل تحقيق هذا الهوردف. وفي هذا الخصوص، أأفاد بأأن المجموعة باء 

، بناء على الأساس الجيد الذي وفرته مس تعدة للمشاركة في المناقشات حول اقتراح البرنامج والميزانية لتحقيق هذا الغرض
الأمانة. وسوف تقوم المجموعة باء بتقديم تعليقات مفصلة عند طرح بنود معينة من بنود جدول الأعمال. وعلاوة على ذلك، 
ة عبر عن رغبة المجموعة باء في لفت نظر الدول الأعضاء اإلى بند أ خر هام يجب تناوله في الدورة الحالية وهو يتعلق بمراجع

س ياسة الاستثمارات والذي أأعد كاس تجابة لتقديم س ياسة جديدة من قبل السلطات السويسرية. وفي ظل البيئة الاقتصادية 
زاء مواجهة الويبو احتمالية تحمل أأسعار فائدة سلبية على  الحالية وفي ظل أأسعار الفائدة الحالية، عبر عن قلق المجموعة باء اإ

عة باء حيال منع الس ياسة السويسرية الجديدة حتى لهوريئات الأمم  المتحدة التي مقرها سويسرا ودائعهورا. كما عبر عن قلق المجمو 
من تجنب تأ كل ودائعهورا. وأأفاد بأأن المجموعة باء تفهورم الأس باب من وراء الس ياسة السويسرية الجديدة، وأأضاف أأن الويبو 

جل تمويل أأنشطتها اليومية. وأأعرب عن تفهورم المجموعة ووكالت الأمم  المتحدة الأخرى قد احتفظت بأأرصدتها في سويسرا من أأ 
لى جانب الاقتراحات الأخرى الواردة في  WO/PBC/23/6 باء لسبب التعجل في اعتماد المقترح المتضمن في الوثيقة اإ
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بحيث يمكن اعتماد الس ياسة المنقحة في دورة سبتمبر من أأجل تقليل حجم أأثر أأسعار الفائدة  WO/PBC/23/7 الوثيقة
لسلبية على أأموال المنظمة. ولذلك، يجب اتخاذ جهود جماعية من أأجل التوصل اإلى حل في الوقت المناسب خلال الدورة ا

لى  الحالية. وفي هذا الصدد، عبر عن رغبة المجموعة باء في أأن يتم تخصيص وقت كاف لمناقشة الموضوع ودعا الدول الأعضاء اإ
، عبر عن رغبة المجموعة باء في التعليق على شكل اجتماعات لجنة البرنامج السير بحذر في المناقشات. وفي هذا الس ياق

لى هذا الشكل )من شكل  والميزانية حيث توجد دورتان رسميتان للجنة في س نة الميزانية. وذكر بأأن الدول الأعضاء انتقلت اإ
ة. ولذا، يجب على اللجنة اس تخدام دورة رسمية ودورة غير رسمية( من أأجل تجنب تكرار نفس المناقشات في الدورة الرسمي

لى اعتماد الشكل الحالي. ويجب غلق المناقشات المتعلقة بالبنود  الدورتين الرسميتين مع احترام روح الكفاءة والتي أأدت اإ
. والبرامج التي وافقت عليها الدول الأعضاء في الدورة الحالية ويجب أأن تركز اللجنة في دورة سبتمبر على القضايا الباقية
وأأخيرا، فاإن وجود س ياسة مناس بة تتعلق بالحتياطي هي أأداة ضرورية بالنس بة لمختلف الأعضاء في المنظمة مع أأخذ سلوك 
الصناعات في الحس بان. وفي هذا الصدد، عبر الوفد عن تقدير المجموعة باء لقتراح الأمانة المتعلق بتعزيز القاعدة المالية 

 للمنظمة.

مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ، وعبر عن رضاه عن تولي الرئيس رئاسة الاجتماع. وأأثنى على  وتحدث وفد باكس تان باسم .14
قليمية.  الإعدادات التي قامت بها الأمانة للاجتماع بما في ذلك جلسات المعلومات المختصرة التي عقدتها لفائدة المجموعات الإ

عدادها من أأجل الاجتماع بحرص. وعبر عن تقدير المجموعة للتقدم المس تمر  ودرست المجموعة الأس يوية مختلف الوثائق التي تم اإ
حرازه في عام زاء التباطؤ النس بي الذي حدث في سير العمل فيما يتعلق بالعديد من  2014 الذي تم اإ لكنُا عبرت عن قلقهورا اإ

ليه في تقرير أأداء البرنامج. وأأضاف  أأن الأرقام الخاصة بالأهداف التي المسائل المعلقة في مختلف اللجان الدائمة كما هو مشار اإ
لى تدعيم بالعمل في اللجان الدائمة. وكان هناك حالت تصديق جديدة على معاهدة  تم تحقيقهورا تكتسي أأهمية لكنُا تحتاج اإ
بيجين ومعاهدة مراكش لكن من الضروري بذل مزيد من الجهورد من أأجل ضمان دخول التفاقيتين حيز التنفيذ. وعبر عن 

عة الأس يوية في تحقيق ذلك الهوردف في الثنائية الحالية. وبالمثل، عبر عن تقدير المجموعة الأس يوية للمناخ الإيجابي رغبة المجمو 
صدار تلك اللجنة  الذي ساد المفاوضات في اللجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق المجاورة، وعن قلقهورا حيال عدم اإ

لى توافق في الرأأي وحلول لكافة في دورتها الأخيرة. وعبر أأيضا علتوصيات  لى التوصل اإ ن أأمل المجموعة الأس يوية في الإسراع اإ
ن المجموعة الأس يوية تؤكد، كما فعلت في الدورة  ليها. وقال اإ البنود المتعلقة باللجنة الحكومية الدولية بهدف تحقيق المهورام الموكلة اإ

حرازه في مختلف المشروعات حيث الخامسة عشرة للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية،  على ضرورة تقييم التقدم الذي تم اإ
توجد ضرورة لعمل تكميلي لس تمرار العمل حول التوصيات التي تم التعامل معهورا. وأأفاد بأأن المجموعة الأس يوية تؤكد على 

مانة في الدورة الخامسة عشرة للجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف و  الحقوق المجاورة من أأجل اقتراح طلبها الذي تقدمت به للأ
أأنشطة جديدة محتملة لتقوم الدول الأعضاء بدراس تها. وأأكد موقف المجموعة الأس يوية الأساسي من المكاتب الخارجية والداعي 
رشادات تتميز بالشمولية والشفافية حتى تس تطيع اتخاذ قرارات موضوعية بشأأن عدد المكاتب وفقا للمبادئ  لى الحصول على اإ اإ

س تقوم الدول الأعضاء في المجموعة بتقديم تعليقات مفصلة عند طرح  2016/17 عتمدة. وفيما يتعلق ببرنامج وميزانية الثنائيةالم 
ن المجموعة الأس يوية ترى أأن تنقيح س ياسة  كل بند للمناقشة. وفيما يتعلق باللوائح المالية الخاصة بالسلطات السويسرية، قال اإ

ن المجموعة تود التأأكيد على أأهمية التعريف المقترح الاستثمار تعتبر من الأول ويات التي تتطلب دراسة ومداولت متأأنية. وقال اإ
وهي مسأألة ظلت مؤجلة لفترة طويلة وتحتاج اإلى حل من أأجل تحقيق اس تخدام كفء وأأمثل للموارد.  –لنفقات التنمية 

طار حوكمة الويبو بهدف وأأضاف أأن المجموعة الأس يوية تؤكد على أأهمية توصيات وحدة التفت  يش المشتركة فيما يتعلق بمراجعة اإ
التوسع في قدرات الهوريئات الرئاس ية من خلال الإرشاد والرقابة على عمل المنظمة. وعبر عن أأمل المجموعة الأس يوية في أأن 

طويلة بغرض التوصل اإلى حل  تولي لجنة البرنامج والميزانية والجعية العامة الاهتمام الواجب لهورذه المسأألة المعلقة منذ فترة
لى تقديم وحدة التفتيش المركزية لتوصيات خاصة تتعلق بالتوزيع الجغرافي والتكافؤ بين الجنسين، قال الوفد  سريع لهورا. ونظرا اإ
ن القلق يساور المجموعة الأفريقية بسبب التقدم البطيء في هذا المجال وعبر عن أأمل المجموعة في الإسراع في الجهورود الرا مية اإ

لى معالجة هذا الموقف واعتباره أأحد الأولويات. وبسبب اكتظاظ جدول أأعمال الدورة بالبنود، أأكد الوفد التزام المجموعة  اإ
يجابية وعبر عن أأملهورا في أأن تكون الدورة مثمرة تحت قيادة الرئيس الحكيمة.  الأس يوية بالمشاركة في عمل اللجنة بروح اإ
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 مجموعة دول أأوروبا الوسطى والبلطيق، بشكر نواب الرئيس وعبر عن دعمه واس تهل وفد رومانيا، متحدثا باسم .15
رشاد المنظمة من أأجل تحقيق نتائج ناجحة. وعبرت مجموعة أأوروبا الوسطى ودول البلطيق  للجهورود المبذولة والتعاون من أأجل اإ

مانة لتزويدها بمستندات شاملة ونوعية يسرت تحليل الموضوعات الرئيسة  المطروحة وهي تصميم البرامج عن شكرها للأ
ن مجموعة دول أأوروبا الوسطى والبلطيق تشعر بالسرور لأن المنظمة  دارة أأرصدة واحتياطي الويبو. وقال اإ وتخصيص الموارد واإ
اس تمرت في الاس تمتاع بموقف مالي جيد يقوم على أأساس التوسع في منظومات الملكية الفكرية العالمية وفي ظل الإدارة 

أأضاف أأن مجموعة دول أأوروبا الوسطى والبلطيق تدرك أأن تزايد الطلب على نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات الحريصة. و 
يمكن أأل يس تمر بنفس النسب في الس نوات القادمة لكنُا تدعم وجود منُج حصيف ومسؤول يتضمن بناء احتياطي بنسب 

دارة المخاطر وسمح بتطبيق أأكر  أأمانا. وعبر عن تقدير المجموعة لأن مشروع البرنامج  والميزانية للثنائية المقبلة قد عزز اإ
شعار الإدارة الاتحادية للشؤون المالية السويسرية بأأنه بدءا من  منُجيات أأكر  واقعية. وفيما يتعلق بالموقف الجديد الناتج عن اإ

لمؤسسة، صرح بأأنه س يكون من لن تس تطيع الويبو الاس تمرار في الاحتفاظ بحسابات ودائع في تلك ا 2015ديسمبر  1
المعقول بالنس بة للدول الأعضاء أأن تتخذ قرارا بشأأن مراجعة ما يسمي بس ياسة الاستثمار بهدف تجنب أأو تقليل أأي أ ثار 
سلبية محتملة تنتج عن فقد مثل هذه الميزة. وفيما يتعلق بالعوامل الأخرى، مثل أأسعار الفائدة السلبية والتي خلقت س ياقا 

رشاد الأمانة صعبا بصور لى اإ عطاء الأولوية أأثناء دورة لجنة البرنامج والميزانية اإ ن المجموعة ترى أأنه يجب اإ ة غير مس بوقة، قال اإ
بشأأن المطالب الملموسة التي يجب أأن تضطلع بها خلال الفترة القادمة من أأجل التعامل مع هذه المسأألة بصفة خاصة. وأأفاد 

تعمل اللجنة بصورة بناءة وأأن تتمكن من اتخاذ قرارات أأثناء هذه الدورة، من أأجل بأأنه من الضروري، حسب المجموعة، أأن 
تجنب تكرار المناقشات، واكتظاظ جدول أأعمال دورة سبتمبر. بينما قد تتضمن كل وثيقة من وثائق البرنامج والميزانية قضايا 

ل النتائج الممكنة عند اس تخدام الموارد المتاحة بصورة محددة، تعتقد المجموعة أأن أأحد التحديات الدائمة يتعلق بكيفية تقديم أأفض
ن المجموعة تؤكد على أأن هذا المبدأأ يجب أأن يمس قدرة الأمانة على مسايرة الطلب  تتميز بالفاعلية والكفاءة. ومضى يقول اإ

قليمية قبل الدورة الحالي والعالم الخارجي. وفي الختام، أأعرب عن شكر المجموعة على الموجز الذي قدمته الأمانة اإلى مجم وعتها الإ
 الحالية وشجع الأمانة على مواصلة تلك الممارسات.

ورحب وفد نيجيريا، بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، بالرئيس ونواب الرئيس وعبر عن ثقته في قيادته وخبرته في  .16
لى التعامل مع المصالح المختلفة الاس تمرار في توجيه عمل اللجنة. كما عبر عن تقديا المجموعة للمدير العام على جه وده الرامية اإ

مانة على العمل الجاد الذي قامت به في برمجة مشروع البرنامج والميزانية  للدول الأعضاء في الويبو. وعبر عن شكر المجموعة للأ
طار الموازنة التمكيني 2016/17 للثنائية . وأأضاف أأن المجموعة ترى والذي ترى المجموعة أأنه قد حدد الأنشطة البرامجية للويبو واإ

بداعهورا من أأجل تحقيق تنمية  2016/17 أأن مشروع الإطار الخاص بميزانية الثنائية لبد أأن يسعى لس تخدام ميزانية الويبو واإ
اقتصادية واجتماعية وثقافية لكافة الدول من خلال نظام ملكية فكرية عالمي فعال ومتوازن. ومن خلال التأأكيد على أأولوياتها، 

نشاء خمسة مكاتب خارجية A/51/INF/6 الذي تقدمت به الأمانة )المتضمن في الوثيقة 2013ر باقتراح عام ذك ( والمتعلق باإ
للويبو: مكتب في الصين، ومكتب في الاتحاد الروسي ومكتب في الوليات المتحدة الأمريكية ومكتبان في أأفريقيا. ومنذ ذلك 

نشاء مكتبين من المذكورين في هذا الاقتراح. وبينما قامت المجموعة الأفريقية بالمشاركة بصورة بناءة في مفاوضات  الحين تم اإ
المكاتب الخارجية، فقد رأأت أأن عدم تبني المبادئ الإرشادية وأأعداد ومواقع المكاتب كوحدة واحدة بما في ذلك توقف 

نشاء مكاتب خارجية المشاورات، لم تخدم مصالح أأفريقيا. ونتيجة لذلك، عبرت المجموعة عن رغبتها  في تقديم مطالبة خاصة باإ
في أأفريقيا خلال الثنائية المقبلة. وبالرغم من الشراكة الاستراتيجية المفيدة للطرفين، تشعر المجموعة الأفريقية أأن أأفريقيا غير 

الفكرية. وأأفاد بأأن المجموعة ممثلة بصورة كافية في الش بكة الخارجية للويبو. ويمكن أأن تقوم هذه المكاتب بتعزيز وحماية الملكية 
لى التعاون مع الدول الأعضاء والأمانة للتعامل بصورة كافية مع هذا المطلب وتبني برنامج  الأفريقية تتطلع اإ

. كما عبر عن اعتقاد المجموعة بأأن مشروع برنامج وميزانية الثنائية القادمة ليس طموحا للغاية، وأأنها 2016/17 وميزانية
دم كبير في جدول أأعمال الويبو المعياري مع تيسير اس تخدام أأنشطة الملكية الفكرية مثل التنمية والملكية س تقوم بتحقيق تق

لى وجود  ن المجموعة ترى أأن الإنجازات في هذا المجال تبدو محدودة وان هناك حاجة اإ الفكرية والتحديات الدولية. وقال اإ
التحديات. واتساقا مع ما س بق، قامت المجموعة بعمل تقييم دقيق لحالة خارطة طريق للمبادرات التي تتعامل بفاعلية مع هذه 
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لتحويل اللجنة  2015 العملية المعيارية للجنة الحكومية وقدمت اقتراحا اإلى لجنة البرنامج والميزانية والجعية العامة عام
ة تستند على مالكي الموارد الطبيعية والمعرفة، الحكومية الدولية اإلى لجنة دائمة من لجان الويبو. وكانت اللجنة الحكومية الدولي

وتسعى للحصول على حصة عادلة والاعتراف بحق اس تغلال وتسويق هذه الموارد. ولذلك، تتطلع المجموعة الأفريقية اإلى 
المحلية الأصلية و  اس تمرار المناقشات حول العملية المعيارية الخاصة باللجنة الحكومية الدولية. كما تدعم المجموعة تمويل المجتمعات

ن المجموعة ترحب  لأن مشاركاتها في المفاوضات ليست هامة فحسب، بل تضيف منظورا جديدا للمناقشات. وقال اإ
بالخطوات التي اتخذتها الويبو للتعامل مع التوصيات التي قدمتها وحدة التفتيش المشتركة لهوريئات الأمم  المتحدة التشريعية 

ارة والتس يير في الويبو. وترى المجموعة أأن بعض هذه القضايا معلقة منذ فترة طويلة بما في ذلك والرئاس ية في اس تعراضهورا للاإد
نفاق الخاص بالتنمية في الويبو. وعبرت المجموعة عن أأملهورا في أأن يتم حل هذه المسائل بنية حس نة  موضوعات الحوكمة والإ

. وفي نفس الاتجاه، أأكدت المجموعة الأفريقية على 2015 لعامة لعاملتمكين لجنة البرنامج والميزانية من تقديم توصيات للجمعية ا
عدم التمثيل الكافي بصورة فاضحة أأو غياب تمثيل الدول الأقل نموا في مجموعة عمل الويبو على مدى الس نوات السابقة، كما 

نامج وميزانية الويبو بما في علقت أأيضا على غياب وجود خارطة طريق تتعلق بتعميم التعاون بين دول الجنوب لتظهورر في بر
نشاء أ لية تنس يق وتحديد مخصصات الميزانية. والتمست المجموعة توضيحات بشأأن أأحكام الميزانية الخاصة بمبادرات  ذلك اإ
القطاع الخاص والتي تمت مناقش تها بصورة رسمية في الويبو مثل مشروع علامة التميز والذي اقترح القيام بتنفيذ تجريبي في 

ل أأفريقية. ولذا، تود المجموعة وجود خارطة طريق خاصة بتعميم التعاون بين دول الجنوب في الويبو ومناقشة خمسة دو 
دراجه في البرنامج والميزانية. وتريد المجموعة وضع أ لية متابعة لمشاركة الويبو مع المشروعات الصغيرة  مشروع علامة التميز قبل اإ

ية الويبو، ومعرفة مدى فائدة تنفيذ الأنشطة ذات الصلة في مقابل تقليل نصيب الملكية والمتوسطة والمرحلة الثانية من أأكاديم 
الفكرية والتحديات الدولية بالنس بة للدول النامية والدول الأقل نموا. وفي النُاية، رحبت المجموعة بالأرصدة التي تم تخصيصهورا 

قبلين. وانتهزت المجموعة الفرصة لتؤكد من جديد على أأهمية لس تة مشروعات من مشروعات جدول أأعمال التنمية في العامين الم 
معالجة الويبو لتوصيات جدول أأعمال التنمية بوصفهورا عملية مس تمرة وليس كممارسة تعتمد على مشروع واحد تقوم بها الويبو. 

عداد التقارير الخاصة بتنس يق جدول أأ  عمال التنمية وتعميمه في وفي هذا الصدد، تظل المجموعة الأفريقية قلقة بشأأن أ ليات اإ
دارة الويبو. وطالبت المجموعة الأفريقية بالحرص الشديد أأثناء قيام الدول الأعضاء بدراسة الميزانية، والتي  أأنشطة برمجة واإ
س تقوم بتحفيز النمو الاقتصادي للمنظمة، وتنمية الملكية الفكرية ونشر المعلومات بين الدول الأعضاء في الويبو، وتشجيع 

لى الجعية الوي  ظهورار المرونة المطلوبة من أأجل تيسير تقدم سير العمل حول القضايا المطروحة وتقديم توصيات محددة اإ بو على اإ
 .2015العامة لعام 

عداد الوثائق التي  .17 مانة على اإ وعبر وفد البرازيل، بالنيابة عن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، عن الشكر للأ
بالإضافة  2014/15  الاجتماع، خلال أأس بوع سيتم فيه تبادل الأفكار وال راء حول تطبيق برنامج وميزانيةستتم مناقش تها في

لى تقديم مدخلات خاصة بالتخطيط لأنشطة الويبو على المدى القصير والمتوسط والطويل. وأأقرت المجموعة بأأن هناك  اإ
مج مليء بالمسائل الفنية والس ياس ية المعقدة لكنُا كانت على ثقة من جدول أأعمال مزدحم أأمام لجنة البرنامج والميزانية وهو برنا

أأنه تحت القيادة الرش يدة للرئيس ستس تطيع اللجنة تحقيق نتائج طيبة بحلول نهاية الأس بوع. وعبرت المجموعة عن أأهمية دور 
لى لى التوصل اإ  موافقة جماعية على النتائج. الدول الأعضاء في المناقشات التي س تعقد خلال هذا الأس بوع، والتي تهدف اإ

نجازات في العامين المقبلين. وقد أأحاطت علما بالرسالة التي قدمها المدير  وعبرت المجموعة عن رغبتها في قيام المنظمة بتحقيق اإ
جراء لى الشروع في اإ لى دعوة المدير العام اإ مناقشات  العام في مقدمة مشروع البرنامج والميزانية المقترح. واس تمعت المجموعة اإ

من توصيات جدول أأعمال التنمية توفر  15حول جدول الأعمال المعياري للويبو. ولتحقيق ذلك، رأأت المجموعة أأن التوصية 
لى أأن أأنشطة وضع المعايير يجب أأن تكون شاملة ويقوم بدفعهورا الأعضاء على أأن تأأخذ  نقطة بداية ضرورية. وتشير التوصية اإ

ية والتوازن بين التكلفة والمزايا كما يجب أأن تكون عملية تشاركيه تأأخذ في الحس بان في الحس بان مختلف مس تويات التنم 
مصالح وأأولويات الدول الأعضاء في الويبو ووجهات نظر أأصحاب المصلحة ال خرين بما في ذلك المنظمات الحكومية وغير 

يبو. ودعمت المجموعة تقدم كافة المسائل المتعلقة الحكومية المعترف بها. ويجب أأن تكون أأيضا متسقة مع مبدأأ حيادية أأمانة الو 
بجدول الأعمال المعياري الذي س يقوم على أأساس تعدد الأطراف والرغبة الس ياس ية في تحقيق نتائج تفيد كافة الدول الأعضاء. 
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المتعلقة  أأو المناقشات 1979وفي هذا الصدد، يجب تصور الموارد من خلال قانون الاختراعات النموذجي المحتمل لعام 
معاهدة التعاون بشأأن البراءات للجامعات والمؤسسات الحكومية رسوم بالس تثناءات الخاصة بقانون البراءات وتقليل 

والبحثية. وعلى نفس المنوال، يجب أأن تتجنب الدول الأعضاء تضمين الموضوعات التي لم تتم دراس تها بعد في اللجان المعنية 
. وفيما يتعلق بأأنشطة حقوق لومات السرية التي تجري في اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءاتمثل المناقشات المتعلقة بالمع

قليمية كوس يلة للسير قدما قد تسهورم في التوصل  المؤلف، اعتبرت المجموعة أأنه من المهورم القيام بزيادة المبادرات مثل الندوة الإ
لى توافق في ال راء بخصوص جدول الأعمال المعياري. وفيما يتعلق بموضوع الأنشطة المتعلقة بمشروع العلامة المميزة وجمعيات  اإ

الإدارة الجاعية رأأت المجموعة أأن مكاتب حق المؤلف الوطنية يجب أأن تتم استشارتها بصورة فاعلة حول معايير الصياغة من 
ريبي تولي أأهمية كبيرة لعمل اللجنة الحكومية مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاخلال عملية شاملة وتعتمد على الأعضاء. ولأن 

تتضمن موارد كافية لتكليف اللجنة  2016/17 الدولية، فقد طالبت بوجود ضمانات بأأن وثيقة البرنامج والميزانية للثنائية
ويل الضروري لس تمرار المجموعة بأأنه من الهورام القيام بتأأمين التمالحكومية الدولية. وفيما يتعلق بالتعاون بين بلدان الجنوب، ترى 

أأنشطة التعاون في مجال الملكية الفكرية، والتي تتضمن تبادل الخبرات وتطوير مهارات تكاملية بين الدول النامية. وفي هذا 
لى الحصول على معلومات من الأمانة حول تطبيق توصيات وحدة التفتيش المشتركة. وأأكدت المجموعة  تتطلعالصدد  المجموعة اإ

بالنس بة لبنية الملكية الفكرية، من أأجل تدريب الموارد البشرية، وتعزيز  اكز دعم التكنولوجيا والابتكاربرنامج مر على أأهمية 
دارة نظم المعرف ة. وفيما يتعلق بالبنية التحتية للملكية الفكرية، عبرت المجموعة عن اهتمامها القدرات وتوفير المعلومات حول اإ

الدولية للناشرين لمكاتب الملكية الفكرية الوطنية وتحسين جودة اإحصاءات الملكية الفكرية  الدائم والمس تمر بتحسين الجعية
عداد تحليل  لى قيام مكتب كبير الاقتصاديين باإ عدادها في المنطقة وتطوير دراسات حالة قطرية جديدة بالإضافة اإ التي يتم اإ

ي قام به حتى ال ن وأأكدت على أأن هناك المزيد الذي اقتصادي. وهنأأت المجموعة مكتب كبير الاقتصاديين على العمل الذ
من أأجل التوصل لفهورم أأفضل  18يجب القيام به. وصرح الوفد بأأن هناك ضرورة لإجراء مزيد من المناقشات حول البرنامج 

ه لإجراء للدور الذي يمكن أأن تلعبه الويبو في التعامل مع قضايا مثل التغير المناخي والأمراض المهورملة. كما عبر عن دعم
دراسات ثلاثية الأطراف بالشراكة مع منظمة الصحة العالمية ومنظمة التجارة العالمية. ويمكن أأن يكون ذلك بمثابة تحليل يحدد 

. ويعتبر موضوع المكاتب الخارجية 2015الطرق التي يمكن للويبو من خلالهورا دعم الدول الأعضاء في الوفاء بأأهداف ما بعد 
لى اتفاق بشأأن المكاتب الخارجية،  من الموضوعات الهورامة بالنس بة لمجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. ومن أأجل التوصل اإ

ل بد من اعتماد مبادئ توجيهية. وفي هذا الس ياق، أأكدت المجموعة على اهتمامها باس تضافة مكتب خارجي ثان في المنطقة. 
عة أأهمية كبرى لوجود تمثيل جنساني كبير ومتوازن لكافة أأعضاء الويبو في وفيما يتعلق بس ياسة الموارد البشرية، تولي المجمو 

زاء عدم تحقيق تقدم في  القوة العاملة بالمنظمات وخاصة على مس توي الفئة المهورنية و فئة المديرين، كما تشعر بالقلق الشديد اإ
شتركة. وبالرغم من ذلك، فاإن المجموعة على تحقيق هذا الغرض وفقا لتوصيات الإدارة والتس يير الصادرة عن وحدة التفتيش الم 

ثقة من أأن استراتيجيات الموارد البشرية الجديدة سوف تأأخذ هذه التوصيات في الحس بان. وتولي المجموعة أأهمية كبرى 
. وفي لتطبيق س ياسة لغوية في الويبو للترجمة التحريرية للوثائق والترجمة الفورية في اللجان والهوريئات الرئاس ية في الويبو

، أأقرت المجموعة بأأهمية المشروعات الصغيرة والمتوسطة بالنس بة للابتكار الذي تدعمه أأنشطة الويبو والتي تهدف 30 البرنامج
اإلى تحسين هذا التأ زر. والمجموعة على اس تعداد أأيضا لمناقشة تقرير تقدم سير العمل وتطبيق توصيات وحدة التفتيش 

لى الأداء واإ  عداد التقارير المالية. وصرحت المجموعة بأأن اللجنة س تقوم خلال الدورة الحالية بالبدء في المشتركة بالإضافة اإ
تبادل المعلومات مع الأمانة بخصوص سلسلة من المقترحات الهورامة التي تتعلق بمراجعة س ياسة الاستثمار في الويبو. وتلك 

لمنظمة مبادئ توجيهية تتعلق بضمان اس تدامة المناقشات تس تحق دراسة دقيقة لأن س ياسة الاستثمار الجيدة توفر ل 
احتياطي الويبو. وأأبدت المجموعة اس تعدادها أأيضا للمساهمة في المناقشات حول وضع مؤشر لتعريف نفقات التنمية وهي ترى 

لى زيادة الشفافية والمساءلة ويسمح بالستثمار المس تمر للموارد. ول يمكن  بأأن وجود تعريف دقيق من المحتمل أأن يؤدي اإ
دماج تخفيضات  بوصفهورا نفقات تنمية لأن ذلك سوف يفسد الغرض من رسوم معاهدة التعاون بشأأن البراءات للمجموعة دعم اإ
من جدول الأعمال والمتعلق بالحوكمة، أأبدت المجموعة اس تعدادها للمشاركة بصورة بناءة  10وجود المؤشر. وفيما يتعلق بالبند 
لى منظمة ذات كفاءة أأفضل. وعبرت المجموعة عن دعمهورا للعمل في المناقشات التي تقوم على أأس اس النتائج من أأجل التوصل اإ

 الذي قام به نواب الرئيس واعتبرته عملا يسهورم بشكل كبير في نتائج المناقشات حول الحوكمة ونفقات التنمية.
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ة البرنامج والميزانية السابقة ورحب وفد الصين بالرئيس ونواب الرئيس وأأكد على أأدائهم الرائع في ترأأس دورة لجن .18
لى  لى التوصل اإ مانة على تقديم وثائق عمل بس تة  النتائج المرتقبة وتطلع اإ في ظل قيادتهم المس تمرة. وعبر الوفد عن شكره للأ

لغات. وقد ساعدت تلك المستندات بشكل كبير على المشاركة في شؤون المنظمة. وشعر الوفد بأأن الويبو قد حققت تقدما 
ستراتيجية تسعة تتضمن تعزيز وضع المعايير والانضمام للمعاهدة وتوفير  كبيرا لى أأهداف اإ أأثناء الدورة الحالية في التوصل اإ

دماج  لى اإ بيانات عن الملكية الفكرية العالمية وخدمات المعلومات وتقديم تيسيرات للدول النامية والدول الأقل نموا بالإضافة اإ
حرازه حتى ال ن وعبر عن أأمله في أأن تحقق الويبو الأهداف التنمية في أأعمال المنظمة. وعبر  الوفد عن تقديره للتقدم الذي تم اإ

المس تهدفة في نهاية العامين الحاليين. وصرح الوفد بأأن دورة لجنة البرنامج والميزانية الحالية هامة للغاية وأأن جوهرها يتمثل في 
قرار مشروع البرنامج والميزانية المقترح لضمان التشغيل 2016/17 مناقشة واعتماد مشروع برنامج وميزانية الثنائية . وكان اإ

قرار البرنامج والميزانية وعبر عن التزامه بالمشاركة بصورة  السلس للويبو على مدار العامين المقبلين. وعبر الوفد عن أأمله في اإ
، عبر الوفد عن أأمله في أأن تحقق الويبو مزيد من فاعلة في المناقشات المتعلقة بالمشروع. وفيما يتعلق بمس تقبل عمل الويبو

التقدم في عملية وضع المعايير والترويج للمعاهدة. وعبرت الصين عن أأملهورا في ان تقوم الويبو بالس تمرار في الاهتمام بالتنمية 
جراءات العمل المتعلقة بالتنمية وتقديم الدعم. ودعا الوفد الويبو لتوفير موارد كافية ل  لهوريئات حديثة الإنشاء مثل المكاتب وتعزيز اإ

الخارجية بحيث تتمكن من لعب دورا أأكبر. وقد دعم الوفد جهود الويبو في تعزيز الحوكمة وشجع المنظمة على تحسين كفاءة 
يي أأجهزتها. وأأكد الوفد على أأن الحوكمة في الويبو تعتبر عملية معقدة والتي ل يمكن الانتهاء من حلهورا بين عش ية وضحاها. فهور 

حراز تقدم خطوة تلو الأخرى. ومنذ عام اس تطاعت الصين أأن تقدم تبرعات  2014 تتطلب تفكير حصيف وعمل واقعي واإ
مكاناتها المتاحة. وتوقع  للويبو )عامين متتاليين( وسوف تس تمر في المس تقبل في دعم عمل المنظمة بنفس الطريقة، في نطاق اإ

يجابية ومنفتحة في المناقشات المتعلقة بكافة البنود بحيث يمكن للاجتماع تحقيق الوفد العمل مع كافة الوفود والمشاركة بطري قة اإ
 نتائج بناءة. 

وعبر وفد بيلاروس، باسم مجموعة بلدان أ س يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقية، عن اس تعداد المجموعة للمشاركة  .19
مانة على عملهورا بصورة بناءة في عمل الدورة لضمان تحقيق لجنة البرنامج والميزان  يجابية. وعبرت المجموعة عن شكرها للأ ية لنتائج اإ

الذي قامت به أأثناء التحضير للدورة ووثائقهورا وأأضافت أأنها تشعر بالرضى بصفة عامة عن عمل المنظمة وما تقوم به من أأجل 
تي قامت الدول الأعضاء بطرحها مساعدة دول أأوروبا الشرقية والقوقاز. وقد عكس البرنامج والميزانية العديد من الأفكار ال

لكن كان هناك دائما قدر من التحفظ لأنه كان هناك شعور بأأن هناك بعض الأمور التي يمكن تحسينُا. ودعمت المجموعة 
 البرنامج والميزانية على زيادة ودعم أأنظمة الملكية الفكرية الوطنية واس تخدامها في التنمية الاجتماعية والاقتصادية والثقافية في

شعرت المجموعة بأأنه يجب على اللجنة أأن تأأخذ في الحس بان الاحتياجات الخاصة  10دول المنطقة. وفيما يتعلق بالبرنامج 
للدول المعنية مع تذكر أأنها تمر بمراحل تنمية اقتصادية واجتماعية مختلفة وان لهورا احتياجات مختلفة عندما يتعلق الأمر بالملكية 

بتقديم مجموعة من المقترحات الخاصة حول البرامج من خلال الميزانية عند مناقش تها. وفي النُاية،  الفكرية. وس تقوم المجموعة
عبرت المجموعة عن تقديرها بسبب أأخذ العروض التوضيحية والمقترحات التي قامت بها المجموعة في الحس بان من خلال زيادة 

ور بأأن الزيادات لم تفي بصورة كاملة باحتياجات المنطقة. مخصصات الميزانية لمنطقتها. وبالرغم من ذلك، كان هناك شع
وأأرادت المجموعة وجود ضمانات بوجود تمثيل متوازن للمنطقة في أأمانة الويبو، وخاصة في الأقسام التي تتحمل مسؤولية 

 العمل الذي يتم على مس توى الإقليمي. 

والتي تتميز بالكفاءة للجنة. كما عبر الوفد عن شكره وهنأأ وفد اليونان الرئيس ونواب الرئيس على قيادتهم الحكيمة   .20
عداد المستندات. وعبر الوفد عن دعمه الكامل لبيان المجموعة باء وشعر بأأن العمل الذي قامت به لجنة البرنامج  مانة على اإ للأ

لى الشمولية  والقيم الأساس ية لكل منظمة من والميزانية مثل العمود الفقري للمنظمة فيما يتعلق بالشفافية والمساءلة بالإضافة اإ
ن المناقشات التي جرت في اللجنة كانت  منظمات الأمم  المتحدة. وشعر الوفد بأأنه في عالم تتغير فيها المعايير بصورة يومية فاإ
لى التوصل اإلى تحقيق قدره المنظمة على التفاعل في الوقت المناسب مع الاحتياجات المس تقبلية. وفي هذا الصدد،  تسعى اإ

دارة متوازنة لمختلف المجالت فيما يتعلق  2014  الوفد عن رضاه عن مضمون تقرير أأداء البرنامج لعامعبر والذي عكس اإ
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% من مؤشرات الأداء على الطريق الصحيح ورحب 71للمنظمة. وعبر الوفد عن رضاه لكون  بالأهداف الإستراتيجية
بالعرض التوضيحي الأكر  تفصيلا الذي قدمته الأمانة بشأأن مؤشرات الأداء التي ليست على الطريق الصحيح. وفيما يتعلق 

ه بأأنها يجب تقييمهورا بوصفهورا س ياسة تجارية وليس بس ياسة الاستثمار، دعم الوفد الفكرة التي قام بالتعبير عنُا منسق مجموعت
مانة أأثناء دورة لجنة البرنامج والميزانية من  رشادية للأ س ياسة استثمارية. علاوة على ذلك، شعر الوفد بأأنه يجب توفير مبادئ اإ

جراء المناقشات بصورة أأجل مراجعة اقتراحها وتقديمه اإلى اللجنة لتبنيه في دورة سبتمبر. وعبر الوفد عن اعتقاده بأأنه من ا لمهورم اإ
لى الموافقة على برنامج وميزانية  منفتحة وبنية خالصة لمصلحة الجيع وسوف يقود هذا الموقف الإيجابي الذي يؤدي اإ

عداد  2016/17 الثنائية لى اإ اإلى ضمان قدرة المنظمة على الاس تمرار في القيام بوظائفهورا. واعتقد الوفد أأن ذلك سوف يؤدي اإ
يجابي للثنائية تقرير أأداء  يتم تقديمه اإلى لجنة البرنامج والميزانية في العام المقبل، كما س يوفر أأساسا قويا  2014/2015برنامج اإ

لى التوصل اإلى حلول مقبولة للطرفين فيما يتعلق بالهوردف الاستراتيجي الأول.  لس تكشاف الطرق التي تؤدي اإ

أألقاه وفد اليابان باسم المجموعة باء. وعبر الوفد عن سروره لأن ودعم وفد الوليات المتحدة الأمريكية البيان الذي  .21
الرئيس قام مرة أأخرى بترأأس لجنة البرنامج والميزانية ورحب بعودة نواب الرئيس. وكانت الوليات المتحدة على ثقة من أأنه 

نامج والميزانية وعبر عن تقديره في ظل مثل هذه القيادة س تكون المناقشات أأثناء الاجتماع مثمرة. ورحب الوفد بمشروع البر
عداد المقترح. وبالرغم من ذلك، لم تس تطع الوليات المتحدة دعم وثيقة البرنامج والميزانية  للجهورود التي بذلهورا المكتب الدولي في اإ

لى أأن أأكر  الأمور أأهمية هي مبادئ  2016/17 المقترحة للثنائية الشفافية في صورتها الحالية. وأأشارت الوليات المتحدة اإ
والمساءلة والحوكمة الجيدة في منظمات الأمم  المتحدة بما في ذلك الويبو ولم تس تطع دعم ميزانية الويبو التي ل تتعامل مع نظام 
لش بونة بنفس طريقة تعاملهورا مع الأنظمة الثلاثة الأخرى للتسجيل في الويبو أأي معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظامي 

خلال المزج بين نظامي مدريد ولش بونة نجد أأنه لم تنعكس ميزانية وأأداء أأي من النظامين بوضوح مدريد ولهاي. ومن 
لى  6وبصورة تتميز بالشفافية. وطالبت الوليات المتحدة مرة ثانية بفصل نظام لش بونة كبرنامج مس تقل أأي فصل البرنامج  اإ

ذه المسأألة، كان لدى الوفد العديد من النقا  الضرورية. أأول، برنامجين منفصلين: أأحدها لمدريد وأ خر للش بونة. وفيما يتعلق به
عداد تقارير منفصلة عن بيانات لش بونة كما هو الحال بالنس بة لأنظمة التسجيل الأخرى فيما يتعلق بالدخل والنفقات  يجب اإ

ليات التدريب الداخلي والمنح والنتائج. ويجب أأن تتضمن عملية شفافية النفقات موارد الأفراد والموارد غير البشرية مثل عم 
الدراس ية والسفر والتدريب والمنح والخدمات التعاقدية وتكلفة التمويل والنفقات التشغيلية والمعدات واللوازم. ثانيا، اس تخدام 
سهورامه بها يجب أأن ينعكس بصورة دقيقة في التقارير، بما في ذلك تطبيق مبادرات جدول  نظام لش بونة لخدمات الويبو واإ

لى جانب النفقات المباشرة وغير المباشرة. ثالثا، يجب أأن تكون ميزانية لش بونة متوازنة كما تنص اتفاقية لش بونة أأع مال التنمية اإ
نشاء صندوق  نه عندما تكون رسوم ودخل لش بونة ال خر غير كافي لتغطية النفقات بما في ذلك اإ بما في ذلك وثيقة جنيف، فاإ

ف المتعاقدة في نظام لش بونة والدفعات المقدمة التي توفرها الحكومة المضيفة يجب أأن نقدي عامل، فاإن مساهمات الأطرا
ليه في التفاقية. وقد عمل نظام لش بونة في ظل وجود عجز دائم لعدة عقود ويجب أأن ينتهيي هذا  تعوض العجز كما هو مشار اإ

المتضمنة هامة للغاية بالنس بة للوليات المتحدة أأي الشفافية الأمر ال ن. وبينما تعتبر المبالغ المتضمنة صغيرة نسبيا، فاإن المبادئ 
جراء دراسة لدراسة لش بونة لتوفير الشفافية  المالية والمساءلة القانونية والحوكمة الجيدة. رابعا، يجب أأن يقوم المكتب الدولي باإ

حكومة الدولة المضيفة. ويجب  وتحديد طريق يؤدي اإلى الاس تدامة في المس تقبل في غياب مساهمات الدول المتعاقدة أأو
اإلى وجود عجز يزيد على  2016/17توافر بيانات تاريخية وتوقعات للمس تقبل. وبينما تشير وثيقة البرنامج والميزانية للثنائية 

مليون فرنك سويسري، يجب تبرير هذا العجز والتعامل معه بصورة مناس بة. خامسا، في حين أأن ذلك ل ينطبق  1.5
كما  2016/17 نامج لش بونة، فقد أأصرت الوليات المتحدة على أأن يكون عقد أأي مؤتمر دبلوماسي في الثنائيةحصريا على بر

ليه في الفقرة  مشروطا بالمشاركة الكاملة وينبغي أأن يكون  WO/PBC/23/3 من الوثيقة 15 من الصفحة 20هو مشار اإ
فد، كما صرح سفير الوليات المتحدة في ختام مؤتمر لش بونة ذلك نموذج عقد أأية مؤتمرات دبلوماس ية في المس تقبل. وقال الو 

الدبلوماسي، بأأن نظام لش بونة يعاني من عجز مزمن بالرغم من الالتزام بتقديم مشاركات للنظام وهو التزام لم يتم الوفاء به. 
يتم تمويله من خلال دخل الرسوم واس تمرت الوليات المتحدة في قلقهورا البالغ من خلال التأأكيد في هذا الأس بوع على أأن العجز 

من معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظم تسجيل اتفاقية مدريد. لكن أأكر  الأمور المزعجة كانت تتعلق بأأن الغالبية العظمى 
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من المتقدمين بالطلبات لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظام مدريد أأتوا من دول أأعضاء بالويبو رفضت حقوق مشاركتهم 
لى وثيقة جنيف لأن أأعضاء لش بونة رفضوا جعلهورا متوافقة مع المف  يدة في المؤتمر الدبلوماسي والذين لن يتمكنوا من الانضمام اإ

أأنظمة العلامات التجارية. وقد ذكر في الدورة العشرين للجنة البرنامج والميزانية أأن لش بونة س تكون مفتوحة لنضمام الجيع 
(. وقد تم WO/PBC/20/8 من الوثيقة 448لخاص بمؤتمر لهاي الدبلوماسي، )الفقرة بالمساواة مع حالة وثيقة جنيف ا

تقديم تفسير اس تجابة لأوجه القلق التي عبر عنُا وفدي الوليات المتحدة الأمريكية وش يلي حول تمويل المؤتمر الدبلوماسي 
لى مؤتمر الذي لن يشاركا فيه بصورة كاملة. وبذلك، أأصرت الوليات المتحدة الأمريكي ة على أأن أأي تمويل تقدمه الويبو اإ

ذا كان المؤتمر مفتوحا بصورة متساوية لمشاركة كافة الدول الأعضاء. وقد شعرت الوليات  دبلوماسي سيتم توفيره فقط اإ
% من الدول 85 المتحدة أأن مصداقية الويبو قد عانت نتيجة لمؤتمر لش بونة الدبلوماسي والذي كان مغلقا أأمام أأكر  من

الأعضاء بالويبو وتم تنظيمه بصورة لم تحترم عملية بناء التوافق في الرأأي في الويبو وقامت على نظام يعاني من عجز مزمن. 
وصرح الوفد بأأنه من أأجل مصلحة سمعة المنظمة ومصداقيتها ينبغي على الويبو ممارسة حوكمة جيدة ومساءلة وشفافية لجعل 

ويجب أأن يكون أأي مؤتمر دبلوماسي يعقد خلال  2016/2017ة المالية بدءا من عامي نظام لش بونة مكتفي ذاتيا من الناحي
لى نظام لش بونة وقضايا الشفافية والمساءلة  العامين مفتوحا لمشاركة كافة الدول الأعضاء بصورة متساوية. وبالإضافة اإ

نف اق، قامت الوليات المتحدة باتخاذ موقف جاد والحوكمة، يوجد لدى الوفد العديد من المخاوف والتساؤلت. وفيما يتعلق بالإ
في العبارة الأخيرة من الفقرة الخامسة والتي تقول  2016/17 من العبارة الموجودة في مقدمة مشروع البرنامج والميزانية للثنائية

لى زيادة الرسوم بصورة معقولة".  ورأأت "أأن الوقت س يحين في المس تقبل بصورة طبيعية عندما تكون هناك حاجة اإ
ذا اس تمرت معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظامي مدريد ولهاي في النمو كما هو متوقع، يجب على  الوليات المتحدة أأنه اإ
الدول الأعضاء التفكير في تخفيض الرسوم، وليس زيادتها. وفي نظام الأمم  المتحدة، حثت الوليات المتحدة على زيادة شفافية 

وء التباطؤ المالي المس تمر الذي يجعل المنظمات في القطاع العام والخاص تقوم باحتواء التكلفة. ونظر الميزانية والانضبا  في ض
لى وثيقة البرنامج والميزانية المقترحة للثنائية ذا كان مس توى الموارد  2016/17 الوفد اإ ليس فقط من منظور دراسة ما اإ

ذا كانت الويبو تتبع الأساليب الاقتصادية والإجراءات  المخصصة لكل من برامج الويبو مناسب، بل أأيضا من منظور ما اإ
الفعالة التي تتبعهورا العديد من الحكومات. وعبرت الوليات المتحدة عن تقديرها للجهورود المتعلقة بتقليص التكلفة وخاصة تكلفة 

نتاجية والكفاءة باتباع حلول تكنولوجيا المعلومات وحث المنظ مة على الاس تمرار في الموظفين من خلال تحسين الإ
اس تكشاف وتطبيق عمليات توفير كلما أأمكن. ويوجد لدى الوليات المتحدة العديد من المخاوف والتساؤلت التي تتعلق 
لى المراقب  عطاء أأس ئلة مفصلة اإ لى اإ بعدد بنود الميزانية والتي نوت مناقش تها في مرحلة لحقة من الاجتماع. وأأشار الوفد أأيضا اإ

مل الحصول على العديد من الإيضاحات. وس يقوم الوفد بتقديم تعليقات أأثناء الأس بوع حول بنود جدول أأعمال المالي على أأ 
لجنة البرنامج والميزانية بما في ذلك الس ياسة الخاصة بالستثمار والاحتياطي. وعبر الوفد عن تقديره للفرصة الخاصة بعرض 

لى المشاركة في المناقشات خلال الأ  س بوع. وفي الختام، أأكد الوفد على أأن الوليات المتحدة ليست في موضع أ راءه وتطلع اإ
لى الشفافية والمساءلة والحوكمة الجيدة  2016/2017 يسمح لهورا بدعم وثيقة البرنامج والميزانية المقترحة للثنائية بسبب افتقارها اإ

 في عرضهورا التوضيحي.

من خلال البرنامج والميزانية أأولى الوفد أأهمية كبرى لتسجيل ودعم وفد أألمانيا البيان الذي أألقته المجموعة باء. و  .22
لى س ياسة الاستثمارات الجديدة  الوظائف على أأنها وظائف جوهرية للويبو ومصدر رئيس للدخل. وكما أأشارت المجموعة باء اإ

اسة جديدة على تأأمين شعرت أألمانيا بأأنه من المهورم بصفة خاصة السير بحذر في هذه المسأألة الهورامة. ويجب أأن تركز أأية س ي
عادة النظر في هذا الأمر بشيء من  الأصول المالية الحالية بصورة تتضمن قدر منخفض من المخاطر. وقال الوفد انه س يقوم باإ

 .8التفصيل تحت البند 

مانة  .23 وعبر وفد الاتحاد الروسي عن أأمله في تحقيق النتائج المرجوة من الاجتماع تحت قيادة الرئيس وعبر عن شكره للأ
على توفير المستندات والتي رأأي أأنها ستساعد على سير دورة اللجنة بصورة أأكر  سلاسة. وأأكد الوفد على أأن جهود الويبو 

ة الملكية الفكرية. وقد تم توجيه هذا المنُج، كما تمت الإشارة في مستندات سوف تركز على تطوير النظام العالمي لحماي
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تباعهورا هي  البرنامج والميزانية، لتحقيق الأهداف الإستراتيجية للويبو. وشعر الوفد أأن أأحد التوجهات التي يجب على الويبو اإ
صفة خاصة على معاهدة التعاون بشأأن البراءات توفير خدمات عالية الجودة لنظام الملكية الفكرية العالمي، ويجب التركيز ب

ونظامي مدريد ولهاي للتسجيل الدولي. وعبر الاتحاد الروسي عن نيته للانضمام لنظام تسجيل التصميمات وأأنه يشارك حاليا 
لى الوثيقة لوفد عن عبر ا WO/PBC/23/3 في الإجراءات الوطنية الضرورية الخاصة بالنضمام لهورذه التفاقية. وبالإشارة اإ

أأمله في أأن يس تمر البرنامج المقترح في تعزيز تنمية الملكية الفكرية في مناطق محددة وخاصة في دول شرق أأوروبا وأ س يا 
الوسطى والقوقاز. وتوقع الوفد أأن يكون تمويل الأنشطة في هذه المناطق على المس توى المناسب. وكان لدى الوفد عدة 

مكانات الابتكار والإبداع  وكانت 10تساؤلت تتعلق بالبرنامج  س تقوم بطرحها في الوقت المناسب. وفيما يتعلق بتطوير اإ
قامة الأعمال.  شعر الوفد أأن ذلك يجب أأن يركز بصفة خاصة على المشروعات والمؤسسات الصغيرة والمتوسطة وعلى تعزيز اإ

الملكية الفكرية، ليس فقط من خلال  ويجب أأن تكون المشروعات الصغيرة والمتوسطة قادرة على الإسهورام في تنمية نظام
ابتكاراتها وأأنشطتها الفكرية لكن أأيضا من خلال الإسهورام في نجاح التسويق والذي يؤدي اإلى خلق فرص عمل للأشخاص 
لى اإصلاحها لأن هذا الأمر جعل من  بداعية والمحفزة. وتحتاج المجالت التي تعاني من نقا  ضعف حاليا اإ المشاركين في المهورن الإ

لصعب بالنس بة للمشروعات الصغيرة والمتوسطة أأن تقوم بتطوير قدراتها الإبداعية بأأقصى درجة، وخاصة عندما تتنافس مع ا
مؤسسات كبرى تمتلك أأقسام منفصلة لبراءات الاختراع ويمكنُا ضخ أأموال على طلبات الحصول على البراءات والبحث 

لى والتطوير. ومن الواضح أأن لدى المشروعات الصغيرة  نها تحتاج اإ والمتوسطة موارد محدودة ومدى تأأثير محدود ولذلك فاإ
جراءات مختلفة تتضمن دعم تكنولوجيا المعلومات والتصالت والمعلومات بما يساعدها على التطور  مساعدتها من خلال اإ

لى أأن عمل أأكاديمية الويبو والتي شعر بأأنها تمثل مجال هام لى الإسهورام في تبادل بصورة أأسرع وأأسهورل. وأأشار الوفد اإ ا يحتاج اإ
المعلومات والمعرفة وتنمية الإمكانات وتوفير التدريب وخاصة للأشخاص القادمين من دول تمر اقتصاديات دولهورا بمرحلة 
انتقالية. واعتقد الوفد أأنه يجب تقديم التعليم عن بعد لأنه سوف يساعد الأفراد حتى الموجودين في أأقاصي الأرض على زيادة 

لى معارف  ضافتها اإ هورم المتعلقة بفهورم الملكية الفكرية وأأنظمتها. وأأقر الوفد ورحب ببرامج التعلم عن بعد الإضافية التي تمت اإ
ليها  البرنامج والميزانية، وعبر عن رغبته في اس تكشاف الفرص المتعلقة بالتوسع فيها بمختلف اللغات لأن ذلك سيسهورل النفاذ اإ

لهورامة الأخرى نجد مدرسة الويبو الصيفية، وهو أأمر يهتم به الاتحاد الروسي ويريد أأن من قبل جمهورور أأوسع. ومن النقا  ا
يراها في الاتحاد الروسي وهي بلد بذلك جهود كبيرة من أأجل تطوير قدراتها. وفيما يتعلق بتعزيز مراكز دعم الابتكار 

صر التنمية، لأنه يساعد الدول على التحسن والتكنولوجيا رأأي الوفد أأن الابتكار يعتبر في أأي اقتصاد عنصر هام من عنا
واس تخدام ميزاتها التنافس ية في السوق. ويعتبر الابتكار التكنولوجي أأساس أأي اقتصاد يبنى على الابتكار ويعنى ذلك ضخ 

لى قواعد بيانات البراءات وقواعد  موارد، تساعد المناطق والدول على التحسن في هذا المجال. ورأأى الوفد أأن زيادة النفاذ اإ
بيانات الاختراعات التي لم تحصل على براءات سوف يكون أأمرا مفيدا أأيضا لأنه سيساعد على معرفة حركة الطلب على 
لى تسهوريلات بحث أأفضل بما يساعدهم على التعرف على قوانين وقواعد الملكية الفكرية  البراءات والتنمية ويعطي الأفراد نفاذا اإ

لى مزيد من الدعم وبذل جهود مس تمرة من أأجل القيام  والبراءات أأو التراخيص في دول أأخرى. وتحتاج مثل هذه المراكز اإ
بتدابير وتنظيم فعاليات يمكنُا أأن تضخ مزيد من الزخم في عملية الابتكار. ويتضمن ذلك القيام بمزيد من التطوير لمراكز 

صادية لكل دولة في الحس بان ويجب بذل جهود ترمي التكنولوجيا والابتكار. وعند القيام بذلك، يجب أأخذ الاحتياجات الاقت
نشاء ش بكات تعاونية للتدريب وتحسين المعرفة بالقضايا المتعلقة بالملكية الفكرية وحمايتها.  لى اإ  اإ

وقدم وفد جمهورورية كوريا تهانيه الخالصة للرئيس على انتخابه رئيسا للاجتماع. وأأعرب عن سروره لتوقع الويبو اس تكمال  .24
الحالية بفائض معتدل بالرغم من التباطؤ الاقتصادي العالمي الحالي. وعبر الوفد عن اعتقاده بأأن السبب الرئيس وراء الثنائية 

ذلك هو النمو المس تمر لأنظمة الملكية الفكرية العالمية، وخاصة معاهدة التعاون بشأأن البراءات. ورغب الوفد في تحقيق زيادة 
أأن البراءات مع زيادة سريعة في عدد طلبات نظامي مدريد ولهاي في الس نوات مطردة في طلبات معاهدة التعاون بش

القادمة. وفيما يتعلق بالتوسع في أأنظمة الملكية الفكرية العالمية، شعر الوفد بأأنه على الويبو أأن تزيد من تعزيز قدرات خدمات 
قوم المكاتب الخارجية للويبو بتيسير التفاعل وجها العملاء لديها وتحدد س ياسة تقوم على أأساس تعقيبات العملاء. ويمكن أأن ت

لى تعزيز الاس تقرار المالي طويل المدى للويبو من خلال زيادة عدد  لوجه مع العملاء مع تقديم خدمات محلية لهم بما يؤدي اإ
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نشاء المزيد من المكاتب الخارجية  على مدى الثنائية مس تخدمي خدمات الملكية الفكرية العالمية. وعبر الوفد عن أأمله في اإ
القادمة. وعلاوة على ذلك، ومن أأجل التعامل بصورة جيدة مع زيادة عدد الطلبات من أ س يا، حيثما ل تكون الانجليزية اللغة 
ضافيين من منطقة أ س يا. ولأنه من المتوقع زيادة أأعداد طلبات نظامي مدريد  الرئيسة، يجب على الويبو توظيف عاملين اإ

فاإن هناك حاجة لوجود المزيد من الفاحصين الأوليين من أأجل القيام بعملية معالجة سريعة ودقيقة. ولهاي بصورة سريعة 
وقد طالب العديد من الكوريين المكتب الدولي بالإسراع في معالجة طلباتهم الخاصة بنظام مدريد. وس يقوم الوفد فيما بعد 

الية مثل أأسعار الفائدة السلبية والتقلبات الحادة في أأسعار بمناقشة مراجعة س ياسة الاستثمار والتي تعكس الاتجاهات الم
الصرف بين الفرنك السويسري والعملات الأخرى. وعبر الوفد عن أأمله في أأن تدرس الويبو استراتيجية استثمار متحفظة 

ثقال كاهل مودعي الطلبات بزيادات في الرسوم. وفي النُاية، وفيما يتعلق بمشرو ع البرنامج والميزانية قدر الإمكان وتتجنب اإ
المقترح، رأأي الوفد أأن ميزانية نظام لش بونة يجب أأن تظهورر منفصلة عن ميزانية نظام مدريد من أأجل التمييز بوضوح بين 
الثنتين. وعلاوة على ذلك، يجب أأن تتمكن عائدات النظام من تغطية نفقات النظام والإسهورام في مالية الويبو بنفس الطريقة 

لى القيام بمناقشات بناءة حول البرنامج والميزانية الويبو خلال مثل الأنظمة ا لتي تقوم على أأساس الرسوم. وتطلع الوفد اإ
 الدورة.

س بانيا البيان الذي أألقته المجموعة باء. وأأشاد الوفد بالأمانة وشكرها على اقتراح البرنامج والميزانية الذي تم  .25 ودعم وفد اإ
ه بسبب الارتفاع الكبير في قيمة الميزانية وخاصة مع الأخذ في الحس بان الس نوات شرحه بصورة جيدة لكنه عبر عن دهش ت

المتسمة أأيضا بزيادة كبيرة في الميزانية. وطالب الوفد الأمانة بتوفير المزيد من المعلومات حول عمليات التوفير والإجراءات التي 
نفاق تتميز بالكفاءة التي تم اتخاذها أأثناء الثنائية وحول بنود الإ  نفاق التي لم يتم تطبيقهورا بعد بحيث يمكن عمل مقارنة بين الإ

مانة على الاقتراح الجديد وعلى  نفاق المحدد عند زيادة الميزانية. وفيما يتعلق بالحتياطي عبر الوفد عن شكره للأ الحقيقي والإ
سيتم تمويلهورا من الميزانية العادية وليس من  تعليقاتها السابقة والاقتراح القائل بأأن المشروعات الرأأسمالية بالخطة الرئيس ية

الاحتياطي. وتوقع الوفد اس تمرار المناقشات حول الموضوع عند بداية تناوله. وفيما يتعلق باس تخدام الاحتياطي أأيضا، أأبدى 
، والتدابير التي الوفد اهتمامه لتطور التزامات التأأمين الصحي بعد انتهاء خدمة الموظفين وكيفية تطورها في العامين الماضيين

كانت الأمانة تنظر في اتخاذها لحتوائها، وكيف يمكنُا مراقبة تطور تلك النفقات في المس تقبل. وأأبدى الوفد اهتماما خاصا 
ذا كانت قد اتخذت تدابير أأخرى تتعلق بتقرير  بمتابعة توصيات وحدة التفتيش المشتركة وكيفية قيام الأمانة بتطبيقهورا وما اإ

لى اتفاقية حيثما أأمكن أأثناء الدورة وحدة التفتي ش المشتركة. وفيما يتعلق بالحوكمة، عبر الوفد عن أأمله في أأن تتوصل اللجنة اإ
وعبر عن اعتقاده بأأنها فرصة ذهبية للجنة لإظهورار القدرة على التوصل لتفاقيات حول الموضوعات التي تجري دراس تها منذ 

 عدة س نوات.

مانة على توفير الوثائق للدورة في الوقت وعبر وفد سويسرا عن تقديره لت .26 ولي الرئيس رئاسة اللجنة وعن شكره للأ
المناسب وبكل لغات العمل في الويبو. وأأكد الوفد على أأن العمل الذي على وشك البدء بشأأن البرنامج والميزانية هو عمل 

ن لدى الوفد اقتراحات هامة تتعلق أأساسي بالنس بة للمنظمة حتى تتمك ن من مواصلة عملهورا الهورام خلال الثنائية. و  قال اإ
دارة الموارد بطريقة مس تدامة. وأأعرب الوفد عن  طار للمنظمة من أأجل اإ بتعديلات س ياسة الاستثمار التي تهدف اإلى وضع اإ
لى أأهمية وضع س ياسة جيدة للاحتياطي، وعبر عن سروره  لى زيادة مس توى الاحتياطي مشيرا اإ تأأييده للس ياسة الداعية اإ

 مع كافة الوفود الأخرى خلال الأيام المقبلة.للعمل 

وأأشار الرئيس اإلى ملاحظاته الافتتاحية وذكر الوفود بأأن الدورة رسمية وشجعهورم على تحقيق أأكبر قدر من التقدم  .27
لتجنب تكرار المناقشات في سبتمبر. وفي هذا الصدد، تم نشر مشروع جدول أأعمال للدورة الرابعة والعشرين للجنة البرنامج 
لى قرارات بشأأن س ياسة  والميزانية على الانترنت. وتناول الرئيس دعوة العديد من الوفود التي تتعلق بأأهمية التوصل اإ
الاستثمارات وس ياسة الاحتياطي. وتعُد س ياسة الاحتياطي مسأألة عاجلة وسوف تبدأأ المناقشات بشأأنها يوم الأربعاء. وفيما 

الرئيس عن أأمله في أأن تشارك الوفود في مناقشة الاقتراح الذي طرحته الأمانة من يتعلق بعموم البرنامج والميزانية، عبر 
خلال مناقشات بناءة حول هذا الموضوع يتم في أأعقابها وضع تعديلات بناء عليها، بحيث يتناسب المشروع المقترح ما يعُتبر 
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عادة الهوريكلة، ضمن البرنامج  بعض المسائل التي تم طرحها تعُد ذات أأهمية . وأأكد الرئيس على أأن 6ملائما، بما في ذلك اإ
قصوى بالنس بة للعديد من الوفود ويجب أأن تنعكس بصورة ما في وثيقة الميزانية مثل المكاتب الخارجية و اللجنة الحكومية 

يجابية عندما يح ين الوقت الدولية وجدول الأعمال المعياري. وعبر عن أأمله في أأن تتمكن الدول الأعضاء في المشاركة بصورة اإ
لمناقشة تلك المسائل. وفيما يتعلق بتعريف نفقات التنمية ومسأألة الحوكمة، ذكر الرئيس الدول الأعضاء بأأنه يشارك في رئاسة 

ق 11و 10 اللجنة نائبان للرئيس اس تُهل التشاور معهورما فيما يتعلق ببندي جدول الأعمال . وقد أأجرى كل من النائبين ونس 
ذات الصلة. وتم تشجيع الوفود على تقديم تعقيباتها خارج الجلسة العامة حول المقترحات التي تم  مشاورات حول الموضوعات

 طرحها من أأجل تحقيق بعض التقدم قبل تناول بنود جدول الأعمال في الجلسة العامة.

 2014 لس نة البرنامج أأداء تقرير  3 البند

لى المناقشات استندت .28  .WO/PBC /23/2 الوثيقة اإ

 في الوارد 2014 لعام البرنامج أأداء تقريرب  تعلقالم  الأعمال جدول من 3 البند الرئيس افتتحو  .29
لى الأمانة ودعا .الحالية الثنائية فترة من النتائج المرتقبة  تحقيق نحو المحرز التقدم على يدل مما ،WO/PBC/23/2 الوثيقة  اإ
 .الوثيقة تقديم

 المحرز التقدم على الثنائية منتصف تقرير ركزو  .الثنائية من الأولى للس نة التقرير تضمنت الوثيقة أأن الأمانة وأأوضحت .30
 عام فيو .2014/15ـ ل اللازمة والموارد الميزانية مع ،2014/15 والميزانية البرنامج في المحددة النتائج المرتقبة  تحقيق نحو

 كان كما مس تقلا قسما كونه على المحرز التقدم عن المقدمةالتقارير  في التنمية أأعمال جدول تنفيذ تقييم تعميم تم قد كان ،2014
تقرير أأداء  من السابقة الإصدارات حول الأعضاء الدول تعليقات بعد هذاتم طرح  وقد .السابقة الس نوات في الحالعليه 

 بهذه ذلك عن تقرير وتقديم المنظمة عمل في بكثير ذلك من أأكر  متكاملة وجعله التنمية أأعمال جدول لتعميم وطلباتالبرنامج 
شارات نظام أأن كذلك الأمانة وأأوضحت .الطريقة  الطريق على: "يلي ما بينُا من ،تصنيفات خمس شمل 2014 لعام السير اإ
 يقتحق  عند س تخدمي و  ،"طريق الصحيحال على ليس" .الهوردف من أأكر  أأو المائة في 40 تحقيق عند س تخدموي  ،"الصحيح

ل  متاحة البياناتتكون  لن عندما س تخدموي  ،"2014 ينطبق ل" الهوردف؛ من المائة في 40 من أأقل  لأن الثنائية نهاية فياإ
 ول ،كبير اس تطلاع نتائجالبيانات  كونت أأن يمكن المثال، سبيل علىو  .عام كل هوراقياس  بالضرورةيمكن  ل المؤشرات بعض
ليها الوصول يمكن  الرابع تصنيفال  كانو  .كافيةغير  بيانات هناك تكان أأو متوفر الأساس خط أأو الهوردفيكن  لم عندماسواء  اإ
 تصنيفال  وكان .كافية غير البيانات كانت عندما أأو هوردفال  أأو/ و الأساس خط ديديتم تح لم ماعند ،"غير قابل للتقييم"

 من لكل ،2014 لعام الأداء بيانات تقييم أأسفرو  .ال ن بعد الأداء لقياس يسُ تخدم يعد المؤشر لم عندما ،"توقفم " الخامس
كان و  .الصحيحالطريق  على بأأنها مؤشرا 254 تقييم تم: يلي ماع 2014/2015 والميزانية البرنامج وثيقة في 358الـ  المؤشرات

 27 تقييم تمو .المائة في 16 يعادل كانما  وهو الصحيح،طريق ال على ليسوا مؤشرا 56 وكان .المائة في 71 يعادل هذا
ليها الوصول يمكن ل المائة في 5 أأومؤشرا  17و تنطبق لنها  المؤشرات من المائة في 8 أأومؤشرا   مؤشرات أأربعة تقييم وتم اإ

دارةوكانت  .على أأنها متوقفة المائة في 1 أأو  ،2014/2015 في والميزانية البرنامج في تعززت التي الهورامة العناصرمن  المخاطر اإ
 والميزانية البرنامج وثيقة في المحدد المخاطر الاعتبار أأثر في خذأ   الأداء، تقييم فيو . البرنامج أأداء تقرير في ذكرت وبالتالي
طارويمكن تحت  .2014/15  الويبو عمليات تعزيز عن عامة لمحةالاطلاع على  22 برنامج في التاسع الاستراتيجي الهوردف اإ
دارةبشأأن  البرنامج  أأداء تقرير في وذلك النتائج المرتقبة  تسليم على والأثر اعمقأأكر   مخاطر تحليلوسوف يتم تقديم  .المخاطر اإ

 .2016 عام فيعن الثنائية  كاملال

 .لتعليقاتل  بابال  الرئيس فتحو  .31

مانة شكره عنوأأعرب  باء، المجموعة باسم اليابان وفدوتحدث  .32  ورحب 2014 البرنامج أأداء تقرير لإعداد العامة للأ
 بأأن عام شعور باء موعةلدى المج كان .الصحيح الطريق على بأأنها تقييم تم قد الأداء مؤشرات من المائة في 71 أأن قيقةبح 
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 كان حين فيو .الأداء ؤشراتلم ددةالمح رقامخلال الأ  من شعورتأأكد هذا ال و  ،2014 عام خلال جيد بعمل تقام قد الويبو
لى احتاجت المعايير وضععملية  أأن ياحقيق  لى للوصول طويل وقت اإ  تخضع كانت تحدياتوأأن الويبو واجهت  ملموسة، نتائج اإ

طار في الخصوص، وجه على الويبو، أأنشطة أأنب القول يمكن الأعضاء، الدول لقرارات  تقديم) الثاني الاستراتيجي الهوردف اإ
 ،(الفكرية للملكية العالمية التحتية البنية وتطوير تنس يق) الرابع الاستراتيجي هوردفخدمات ملكية فكرية عالمية رئيس ية( وال 

 الأمانة تشجيعالمجموعة باء عن رغبتها في  وأأعربت .نتائجهورا تحقيقب  المنظمة لهورذه الأساسي بالتفويض ارتباطا وثيقا ترتبط كانت
 على ليست" بأأنها الأداء مؤشرات بعضتقييم  وراء للأس باب أأفضل فهورم على الأعضاء الدول ومساعدة جهودها مواصلة على
لى لإعادتهم التخفيف ةاستراتيجي وكذلك ،"الصحيحطريق ال  استراتيجيات ومن شأأن .التالي العام في الطريق الصحيح اإ

 وتطلعت .التالية الثنائية لفترة أأيضا ولكن الثنائية فترة من المتبقية للفترة فقط ليس للغاية مفيدة كونأأن ت هذه التخفيف
يجابيتقرير أأداء برنامج  لرؤية باء المجموعة  .2014/2015للثنائية  اإ

بتقرير أأداء  يتعلق وفيما .الدورة هذه في جيدة نتائج تحقيق أأجل من نوابال و  لرئيسل دعمه المكس يك وفد أأكدو  .33
 المبذولة بالجهورود واعترف 2014 عام في البرامج أأداء عكس الذي التقرير، تقديمعلى  وفريقه العام المدير الوفد شكر ،البرنامج
 جميع اتخاذعلى  العام المدير الوفد وحث .الأداء مؤشراتمؤشر من  358 خلال من تسعةال  الاستراتيجية الأهداف لتحقيق
 شرح في هي موضحة كما المقررة، المواعيد خاص، وبشكل الاستراتيجية، الأهداف جميع يتمكن من تحقيقل  المقابلة التدابير
لى الوفد وأأشار .المقدمة  وقتها حتى داءالأ  يكن لم أأو وقفهورا تم التي أأو تدابير، أأية هناك لم تكن المؤشرات بعضبالنس بة ل  هأأن اإ
 المتعلقة تلك وخاصة المؤشرات، هذه حول المعلومات من مزيد على الحصول في رغبته عن وأأعرب .متوقع هو كما
 مستشاري بين التواصل وسرية والصحة، براءاتالو  براءاتوجودة ال براءات،ال أأكدتها التي والحقوق والقيود لس تثناءاتبا
يهم،  براءاتال  وضعو  البحثية، والمؤسسات الجامعات لصالح رسوملل محتمل خفضو  تكنولوجيا،ال  مؤشرات ونقلوموكل 
 كملةكون مس ت يجابيةاإ  وتجربة الوقائية الأمورو  ،والإقرار الفكرية، الملكيةسائل بم  يتعلق فيماالبديلة لتسوية المنازعات  مارساتالم
 يتعلق وفيما .والتعاقدات لتوظيففيما له شأأن با المغشوشة المنتجات أأسواق عن بش ييء للقيام وذلك الامتثال، جراءاتلإ 

لى الأمانة الوفد دعا ،الخطة الرأأسمالية الرئيس ية  هناك يكون لن منُم بعضال  وبشأأن .المشاريع هذه حالة عن معلومات تقديم اإ
ذاو  .الميزانية على تداعياتيكون له  تأأخير أأي لأن كثب عن نُائيةال واعيدالم متابعةعلى  الويبو وحث الوفد تقدم، أأي  لم اإ

 بتكنولوجيا المتعلقة المشاريع اإلى تحديدا وفدوأأشار ال .وال ثار لتكاليفبا فيما يتعلق يزانيةالم تخفيض تمي قدف ذلك، يحدث
 عدة في كرر قد العام المدير نأأ  اإلى الافتتاحية، كلمته في الوفد، وأأشار .والسلامة والأمن والمباني، والتصالت، المعلومات
 المالية مواردها وتراقب يقظة تبقى أأن الويبو علىكان  وأأنه المالي، الاس تقرار عدم أأوقات هيكانت  الأمور هذه أأن مناس بات

دارة تعزيز مواصلة على المنظمة وحث البيان هذا مع أأكر  تفقأأن ي  من الوفد كنتمي  ل .وبعناية كثب عن دار  البرامج اإ  تهاواإ
 .والكفاءة الوفورات تدابير تنفيذ مواصلة على الأمانة حث كما .للموارد فعالية أأكر  اس تخدام حتى تتمكن من تحقيق المالية
لى وأأشار  تمكين شأأنها من التي التدابير تحديدب  عامين، قبل ،الأمانةت لباط قد كان التي الوفود أأحد كان المكس يك وفد أأن اإ
 مناقش تها يجري كان قضية الأخيرةتعد و  .الطويل المدى على الصحية المزايا تكاليف وخصوصا ،التزاماتها احتواءمن  المنظمة

 لهورذا خصيصا عامل فريق بتشكيل قد قاماالمس توى  الرفيعة الإدارية واللجنة التنفيذيين الرؤساء مجلسوكان  .المتحدة الأمم  في
ن الوفد وقال .فيه نشطا مشاركا الويبو كانت يوالذ الغرض،  تلك لحتواء محددة تدابير لتخاذ مقترحات رؤية في يرغب هاإ

 تكاليف من المائة في 6 جانبا وضعت قد الميزانية، نةلج  قرار خلال ومن الالتزامات، أأثر الأعضاء الدول أأدركتو  .الالتزامات
 كان لذلك،و .الشكوكبعض  من سيناريو تواجه تزال ل المنظمة كانت ذلك ومع .الأجل طويلة لتزاماتالا لتغطية الموظفين
يجاد لحاحا أأكر  الالتزامات أأمرا لحتواء تدابير اإ  .اإ

مانةل شكرووجه ال  ،مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق باسم رومانيا وفدوتحدث  .34  أأداء تقرير تقديم على لأ
 .الوثيقة من تضحا كما ،"الصحيح الطريق على"بأأنها  يمتقُ  الأنشطة معظم بأأن علما المجموعة وأأحاطت .2014 لعام البرنامج

 العمل بأأن المؤشرات من العظمى الغالبية أأظهوررت ،10 البرنامج في هأأن برؤية خاص بشكل وأأعربت المجموعة عن سعادتها
 في بحثال  أأثناء فيو .الحالي العام في الممتاز النشا  هذا مواصلة على الأمانةت المجموعة شجعو  .الصحيحطريق ال على جار
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طار في الويبو أأداء  كبير بشكل تفاوتت النتائج أأن ملاحظة مكنكان من الم تسعة،ال  الاستراتيجية الأهداف منهدف  كل اإ
لى تعتمد المعايير وضع أأنشطة بأأن علم على الوفد وكان .بينُم جدا  العمل هذا مثل دفع على الأعضاء الدول قدرة على كبير حد اإ
 نتائج أأس باب عن وضيحاالمجموعة ت طلبت لذلك، .المعاهدات على بالتصديق يتعلق فيما بها الخاصة تهاوتير ب عملت البلدان وأأن
ذا ما ةعرفأأعربت عن رغبتها في مو  والثامن والسابع الخامس الاستراتيجية بالأهداف يتعلق فيما يجابيةاإ  قلالأ  الأداء  كان اإ
 .التقدم تسريعيمكنُا  تدابير أأيب تصورهناك 

 تقريرب  يتعلق ما في العام المدير بها أأدلى التي الافتتاحية بالكلمة رحبو  الأفريقية، المجموعةنيجيريا باسم  وفدوتحدث  .35
 بلق   من اذاتي تقييما يعد التقرير أأن اإلى تالبرنامج وأأشار  أأداء تقرير بعنايةقد درست  ةفريقيالأ  المجموعة توكان. البرنامج أأداء
 للتقرير، ووفقا .تحققت التي الأهداف مس تويات على المحرز التقدم بشأأن الأمانة نظر وجهاتل تمثيلا كان لذلك،و .الأمانة

 هوراقلق  عن الأفريقية المجموعة توأأعرب .الصحيحطريق ال على هدافالأ  من المائة في 71 كان ،2014 ديسمبر 31 الصادر بتاريخ
 النامية البلدان أأولويات بين التوازن تحقيق س ياق في وخاصة ،2014 لعام المس تهدف الإنجاز من تفاوتةالم  س توياتالم  من
 النامية البلدان على مباشر تأأثير لهورا التي المجالت أأن لاحظت أأن القلق من دواعي كانو  .المتقدمة والبلدان نموا قلالأ  البلدانو 

 في التقدم وسجل .الطريق الإيجابية من نس بة أأو فاهدالأ  تحقيققدر من  أأقلالتي سجلت  تلكهي  نموا الأقل والبلدان
لى بالنظر ،امشجع الوفد وهو ما لم يجده التوالي، على المائة في 55و 54 والسابع الأول ينالاستراتيجي الهوردفين  الفرص اإ

 التعاون بشأأن السادس الاستراتيجي الهوردف أأن الوفد لحظ المقابل، فيو .المحك علىالتي  والتكنولوجية والمعنوية الاقتصادية
هذا الاتجاه  لىاإ  نظربال  ه،أأن لمجموعةا توجدو  .٪100بنس بة  المس تهدف حقق قد الفكرية لملكيةل  احترام بناء على الدولي
نفاذ تسهوريل خلال منالسائد   المعرفة، على والحصول والابتكار، الإبداع تسهوريلفيما يتعلق ب  الفكرية، الملكية حقوق وحماية اإ
 عدم ظل في خاصة اتجاه متوازن،نجد أأنه  نموا، قلالأ  البلدانو  النامية للبلدانالملكية  فضاء في والمشاركة التنافس ية، والقدرة
 اللجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق المجاورةو لجنة العلامات اللجنة الحكومية الدولية و  في المعياري العمل في تقدم وجود
 قيق تح  في نجاحضوء ال  في - الفكرية الملكية حقوق نفاذاإ و  حمايةكيف ساهمت  الأمانة من سمعت المجموعة أأن ت طلبو  .وغيرهم
 تعزيز في - التنمية أأعمال جدول من 45 التوصية مع تماش يا السادس الاستراتيجي لهوردفا مس تهدفات من المائة في 100

 وبطريقة نولوجيةالتك  المعرفة ومس تخدمي لمنتجي المشتركة المنفعة قيق وفي تح  ونشرها، التكنولوجيا ونقل التكنولوجي الابتكار
لى تؤدي لى  الأفريقية المجموعة وأأشارت .والواجبات الحقوق بين التوازنفي و والاقتصادي، الاجتماعي الرفاه اإ  الذاتي التقييماإ
والتمست المجموعة الأفريقية من الأمانة مزيدا من الشروح  .الثالث الاستراتيجي لهوردفل ( المائة في 81 حوالي) جدا تفائلالم 

في المائة، ومعلومات عن الأنشطة التي  81وتأأثير تلك الأنشطة على نس بة النجاح البالغة  2014حول أأنشطتها في عام 
 أأنشطةب الأفريقية المجموعة ورحبتليست على الطريق الصحيح، ومنظورا عاما للأنشطة ضمن ذلك الهوردف الاستراتيجي. 

طار في الويبو  تعزيز على المنظمة توشجع( الفكرية للملكية العالمية التحتية البنية وتطوير تنس يق) الرابع الاستراتيجي الهوردف اإ
 الويبو واردلم فعال اس تخدامو  أأفضل فهورموجود  لضمان نموا الأقلالبلدان و  النامية البلدان في المصلحة أأصحاب مع اتواصلهور

ليها الوصولالتي يمكن  التكنولوجية  بين مس تجيبة اتصالت اجهة )و الثامن الاستراتيجي لهوردفالمتضمن با الوعدولم يكن  .اإ
 الويبو مكاتب من فعالة ش بكةل  المتوازن نشاءالإ  خلال منبعد  تحقق قد( المصلحة أأصحاب وجميع فيها الأعضاء والدول الويبو

مكانية سدعن  الأفريقية المجموعةأأعربت و  .الخارجية  .2016/2017 ثنائيةال  فترة خلال كاف بشكل الفجوة هذه أأملهورا باإ

 .اللجنة عمل في تقدم تحقيق على المساعدة في ممتاز'من عمل  نوابال و  الرئيسبذله  الم دعمهعن  ش يلي وفد أأعربو  .36
عداد فيعلى ما قامت به من عمل  العامة الأمانة شكر كما  15 البرنامج بشأأن محدد طلب الوفدلدى  وكان .للدورة وثائقال اإ
 المؤلف حق بشأأن الويبو اتصال برنامج تشغيل عن معلومات البرنامج هذا تضمنو  .(الفكرية الملكية لمكاتب الأعمال حلول)

لى الوفد وأأشار .همزايالم أأو لاإدارةمخصص ل وهو 2014 لعام  ل خاصة، مؤسسات كانت عامة، وبصفة الهوريئات، تلك أأن اإ
للحصول على  ىسع من ثمو  وفدى اللد الشكوك بعض ذلك خلقو  .الصناعية أأو الفكرية الملكية كاتببم بالضرورة ترتبط
 .بالذات البرنامج هذا في هذا تضمين يتمأأن  ملاءمة ومدى أأهمية حول المعلومات من زيدالم
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لى  الصين وفد وتوجه .37  الدول كبير حد اإلى ساعد الذي الأمر ،2014 عامعلى تقرير أأداء البرنامج ل الأمانةبالشكر اإ
 المائة في 71 تقييم تم هأأنبحقيقة  الوفد ورحب .الاستراتيجية أأهدافهورا تحقيقفي  الويبو أأحرزته الذي التقدم فهورمعلى  الأعضاء

 التوالي على هوراتقييم  تم والرابع الثالث ينالاستراتيجي ينالهوردف أأنو  س يما ل الصحيح، الطريق على بأأنها الأداء مؤشرات من
 والخدمات الدعم تقديم في الويبو نجازاتلإ  تقديره عن الوفد أأعربو  .الصحيحطريق ال على المائة في 75و المائة في 81بنس بة 
 الأعضاء الدول حتياجاتل وفقا والخدمات الدعم من المزيد تقديم لىع الويبو وشجع اقدراته أأساس على فيها الأعضاء للدول

لى الوفد وأأشار .والعملاء  البراءات. ركنخدمة  تحسين في الويبو أأحرزته الذي للتقدم تقديره عن وأأعرب 13 البرنامج اإ
 لأنه والملخصات، براءاتال لعناوين ترجمةال مساعدةضمن  والصينية الإنجليزية ويلغال ثنائيال  لرؤية سروره عن الوفد وأأعرب
لى يسهورلهذا   لىع الويبو الوفد شجعو  .الصينية باللغة الناطقين المس تخدمين بلق   من البيانات هذه اس تخدام كبير حد اإ

 السماح أأجل من الخاصية لهورذه المس تخدمين احتياجات أأساس على التحميل خاصية أأو فعةالد اشتراك تحسين مواصلة
 أأعرب ،11 البرنامج لىاإ  شارةاإ  فيو .الخاصة حتياجاتهمل وفقا البيانات معالجة اعادة أأو تحليل وأأ  س تخدامبا للمس تخدمين

 الأمم  لغاتب الانترنت على الدورات كل تقديمبشأأن  الويبو أأكاديمية الذي أأحرزته الجيد التقدم لملاحظة سروره عنالوفد 
 في أأمله عن أأعرب كما .الثنائية فترة نهاية بحلول كامل بشكل المؤشر هذا قيتحق  يمكن أأنب أأمله عن وأأعرب .الست المتحدة
لى أأيضا الوفد أأشار ذلك، ومع .البلدان حتياجاتوفقا ل التدريب من المزيد الويبو أأكاديمية وفرت أأن  المائة في 22 تقييم تم هأأن اإ
 المائة في 43 أأن أأيضا الوفد وذكر .متوقفة أأو غير قابل للتقييما وأأ  الصحيحطريق ال على يستل بأأنها  الأداء مؤشرات جميع من
طار في الأداء من  وتحسين تحليل لىع الويبو الوفد شجعو  .متوقفة أأو كانت غير قابل للتقييما الخامس الاستراتيجي الهوردف اإ

الوفد  وأأعرب .ملاءمة أأكر  أأداء وأأهداف مؤشرات تصميم أأو تحقيقهورا دون تحول التي العقبات وتحديد هذه، الأداء مؤشرات
 .هذه الأداء مؤشرات علىالتي طرأأت  والتحسينات التحليل نتائج الأعضاء الدول مع الويبو تتشارك بأأن أأمله عن

 اعتماد نحو طيبا تقدما ققتح سوفجنة البرنامج والميزانية لل  الحالية الدورة أأنعن اعتقاده الراسخ ب تركيا وفدوأأعرب  .38
مانةل شكروجه ال و  .2016/2017للثنائية  والميزانية البرنامج عدادعلى  لأ على  وكذلك المناسب الوقت في الدورة وثائق اإ
 على الأداء مؤشرات من المائة في 71 كان قيل، كماالمجموعة باء، و  أألقتها التي للبيانات ماتال  عن تأأييده وفدالوأأعرب  .جودتها
لى وبالنظر الصحيح، الطريق  أأنب اعتقاده عن وأأعرب ،الثنائية فترة منتصفعن  اتقرير  كان الحالين تقرير أأداء البرنامج أأ  اإ

 أأمله بتحقيق الوفدأأعرب  ،الاستراتيجية هدافبعدد محدد من الأ  يتعلق وفيما .2015 عام نهاية قبل زيدت سوف نس بةال 
 2014 عام في الخدمات على الطلب في الزيادة واس تمرت .المعايير وضع منصات في القادمة الثنائية فترة في التقدم من المزيد
طار  .الصدد هذا في خدماتها تحسين مواصلة على الويبو الوفد وشكر .أأيضا المكلية الفكرية لأغراض  اس تخدام تسهوريلوفي اإ
 دوراتب يتعلق فيما ارتياحه عن الوفد أأعرب خاص، بشكلو  .على تقديم التقارير الأمانة تهنئةرغبته في  الوفد أأبدى لتنمية،ا

 عن أأعرب وبالمثل، .2015 عاملمدربي الملكية الفكرية في  ةالمقدم التدريب ونماذج الويبو أأكاديميةالتي تقدمها  بعد عن التعلم
 وخلال ،2015 عام في أأفضل رؤيةب اس تمرارهعلى  الوفد وشجع .الإحصاءو  الاقتصاد شعبة به اضطلعت الذي للعمل تقديره
لى يس تمر خضوعه حين في القادمة الثنائية فترة  .الأهداف اإ

لى الرئيسبعودة  كندا وفدورحب  .39 لى الرئيس ونواب المنصة اإ ثارة الوفد وأأبدى .اللجنة اإ دائمة  صغيرة قضية رغبته في اإ
لى النظر وعند .الأداء مؤشرات بعض بتصميم يتعلق فيما  لم قصور أأي أأن في سلبيا كان امنُ عددا أأن بدا المؤشرات، مجموع اإ

 هذه تتحول أأن يمكن كان اذا ما رؤية للاهتمام المثير من يكونوقد  .الويب قعامو  زيارات حيث من الأمانة، اإلى باونسيكن م 
لى المؤشرات  حقا يكن لم أأنه من الرغم علىو  .المواقع لهورذه الزيارات لزيادة به تقوم الأمانة كانت مايوضح  أأن شأأنه من شيء اإ

ذا الأمانةمن جانب  خطأأ  ل أأن ا ،بالفعل المواقع يزورون ل الناس كان اإ  به قومت تكان ما على تركز أأنكان يمكنُا  لأمانةاإ
 .تقرير أأداء البرنامج أأيضا في الأخرى المؤشرات بعض على نطبقي  أأن يمكن وهو ما المواقع، لتحسين

 برامج بشأأن س ئلةالأ  رحتطُ  وقد .ناقشاتالم  لتنظيم الرئيس هخططالذي  لطريقبا فيما يتعلق البرازيل وفد واس تفسر .40
ذا ما الوفد سأألو  ،محددة  .أ خر تلو برنامج متسلسلةيمكن أأن تكون  المناقشة كانت اإ
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 برنامج من بدل أ خر تلواستراتيجيا  اهدفبحيث تكون  الأس ئلة هذه على الردود تنظيم يعتزم أأنهبالقول  الرئيسورد  .41
لى للوصول محددة برامج عن للمسؤولين الوقت لإتاحة العام الطابع ذات الأس ئلة على للرد الأمانة الرئيس دعاو  .تلو أ خر  اإ
 .الغرفة

ذاف .التخفيف استراتيجيات حول كندا ووفدالمجموعة باء  طمأأنةب لأمانةوبدأأت ا .42 طريق ال علىليس  الأداء مؤشر كان اإ
لى  يؤديس   هذا فاإن ،الثنائية فترة منتصف في الصحيح  علىف .الثنائية فترة من الثانية للس نة تخفيف استراتيجيات وضعاإ
ذا المثال، سبيل لى  يؤدي أأن شأأنه منفاإن ذلك  ،الويب موقع على زيارات وجود عدم تناول ما ؤشربم اعنيم  كان اإ اإ

 ذلك كانو  .ثنائيةال  فترة من الثانية الس نة في الزيارات عدد زيادة أأجل من به القيام الأمانةيتعين على  كان ما على انعكاسات
 وضوحا أأكر  تكون أأن يمكن التخفيف استراتيجيات بعض بأأن علما الأمانة وأأحاطت .التخفيف استراتيجيات من جزءا
 تحققت التي التكاليف كفاءة وتدابير بالوفورات يتعلق وفيما .المس تقبل فيفيما يخص تقرير أأداء البرنامج  تم قد هذاأأن  ضمنوت
طار في تم ذكره لكذ أأن اإلى الأمانة أأشارت ،2014 عام في عداد تقارير  ،24 برنامجال في المثال، سبيل علىف .برنامج كل اإ تم اإ

طار فيبالمقرات  الصلة ذاتالبنود  في وفوراتال يلسج قد تم ت و  .الشراء وعمليات بالسفر المتعلقة التكاليف كفاءةبعناصر   اإ
 التكاليف كفاءة تعزيز الأمانة حاولت الرسمية، غير المشاورات خلالعنُا  باعر التي تم الأ  طلباتال  على وبناء .24 البرنامج
 ومن .في تقرير أأداء البرنامج طويل المعلومات تلك التماس منسهورولة للغاية  أأكر  تكان منفصلة وثيقة في 2014 عام في المحققة
 وفيما .ذلك في الرئيس لو رغب توزيعهورا ويمكن جاهزة الوثيقة وكانت .منفصلة وثيقة في متاحة تكون أأن المعلومات هذه شأأن
 وفود عدة ناإ  الأمانة قالت ،(هوراوتحليل الملكية الفكرية  لمعلومات العالمي المرجعي المصدر) الخامس الاستراتيجي الهوردف يتعلق
حراز عدم هناك أأنالسبب في ظهورور  عن السؤال أأثارت  يكن لم لأنه جدا مؤسف الأمر هذا أأنب الأمانة وعلقت .تقدم اإ
حراز لعدم انعكاسا  على الحصول التي توفر القدرة على التقنية الجوانب بسبب ذلك كان ذلك، من العكس علىو  .تقدم اإ
لى يفضي الذي لشكلبا تحليلاتال  على للحصول الوقت لبعض تكافح الأمانة وظلت .المؤشرات على الأداء بيانات  الحصول اإ
 .اتساقمسأألة  كانت ولكن البيانات على الحصول على درةاقأأن تكون غير  الأمانة لم تكن مسؤوليةو .متسقة بيانات على
 .الثنائية فترة نهاية قبل مكانه في شيء كل يكون أأن في اأأملهور عن توأأعرب ذلك،على  التغلب تحاول تزال ل الأمانة كانتو 

طار في المؤشرات بعضفي أأن  السبب هو وهذا  ."للتقييمقابل  غير" جاء تقييمهورا للأسف،و  الخامس، الاستراتيجي الهوردف اإ
 .ةالصحيح المعلوماتغياب  الواقع بسبب في ذلك كانو 

 بقانون المعنية الدائمة اللجنة بخصوص داءالأ  مؤشر حول المكس يك وفد طرحه الذي السؤال على الأمانة وردت .43
 نوقشت التيالخمسة  الموضوعات اإلى شارأأ  ،(21 صفحة) الأداء بيانات الذي يتناول الجدول أأن الأمانة وأأوضحت .البراءات

 الاس تثناءات: وتمثلت في ما يلي .المكس يك وفد تي ذكرهاال لقضايابا قائمة مع تزامنت والتي ،21في لجنة البراءات رقم 
 ظهوررتو  .البراءات وجودة ،والصحة براءاتالو  ،التكنولوجيا ونقل والعميل، براءاتال محامي بين التصالت سريةو والقيود،
 (.1.1المرتقبة ه  النتيجة) الأداء بياناتل  الموافق الجدول في بالتفصيل الخمس القضايا هذه

 .الثالث الاستراتيجي لهوردفبا المتعلقة س ئلةالأ  على للرد الأمانةوتم دعوة  .44

 ليس التنفيذ مس توى كان فيها مجالت عامة، بصفة ،هناك أأنب الأمانة أأقرت نيجيريا، وفد طرحه سؤال على وردا .45
 في الس ياسي الوضع بسبب الأنشطة بعض تأأجيل تم حيث العربية، البلدان بعض في خاص بشكل صحيح هذا كانو  .مرضيا
لىالمعطاة  هميةالأ  على الأمانة أأكدت الخصوص، وجه على وأأفريقيا عام، بشكل النامية لبلدانبا يتعلق وفيما .المنطقة  جدول اإ
 أأربع خلال من الأعضاء الدول مع عملت ت الويبوكان أأخرى، مناطق في وكذلك أأفريقيا، فيو .لمنظمةبا الخاص التنمية أأعمال
 عادةاإ و  البلاد في للوضع عميق فهورم هي تحقيق الأولى الخطوة كانتو  .الفكرية للملكية وطنية استراتيجية هوراأأول  وكان .ركائز
دماج أأجل من القائمة الس ياسات وثائق في النظر طار في الفكرية الملكية عنصر اإ استراتيجية ملكية  ووضع الوطنية التنمية اإ
 خلاله من الويبو قدمتالذي  التنظيمي لإطارهي ا الثانية الركيزة تكانو  .الوطنية الإنمائية والغايات الأهداف مع تفقفكرية ت 
 لمكاتب التحتية البنية هي الثالثة الركيزةكانت و  .الفكرية لملكيةا لوائحو  قوانين تطوير أأو تحديث وأأ  تصميم في الملائمة المساعدة
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لى الويبو مساعدة تهدف حيث الفكرية الملكية  والنظم الإجراءات حيث من الوطنية الفكرية الملكية مكاتب تحديث اإ
لى وما والممارسات،  كتلة بناء فيمساعدتها  الويبو قدمت خلالهورا منالتي  القدرات بناء مجال ة هيالرابع يزةالركوكانت  .ذلك اإ

 الفعال الاس تخدام متطلبات من واسعة مجموعة مع للتعامل والمهورارات المعرفةالمدربة ممن لديهم  البشرية الموارد من حرجة
لى المنظمة توهدف ،اعميق القدرات وبناء التنميةفي  الويبو اشتراك كانو  .التنميةملكية الفكرية لأغراض لل   اأأساليبه تحسين اإ
جراءاتهو  دارة بجمع المتعلقة ااإ  .الأعضاء الدول طلبات واإ

 الأمانة وأأعربت .نيجيريا وفدالذي طرحه  السؤالو  السادس الاستراتيجي الهوردف حول تعليقاتال  على الأمانة وردت .46
عداد تقرير أأداء البرنامج  .المائة في 100 بنس بة أأداء يقحق بت و  17 البرنامج داءلأ  اارتياحه عن  لنتائجبا يتعلق فيماوقد تم اإ
طار في الأعضاء الدول عليها وافقت التي ،17 لبرنامجل المتوقعة ربعةالأ   الأمانةغلت اس تو  .2014/2015 والميزانية البرنامج اإ

 .البرنامج حققهورا والتي التي تم تنفيذها الأنشطة يعلج  كانت مرشدا التنمية أأعمال جدول من 45 التوصية أأنب كررتل  الفرصة
لى لإشارةوبا نفاذ أأن الأمانة ذكرت ،قوق الملكية الفكريةلحة يالجوانب التجار  بشأأن تريبسال يةاتفاق  من 7 المادة اإ  حقوق اإ

 نقلول يعد  .أأخرىأأمور جملة وذلك من التكنولوجيا، نقل في ساهمي  عنصرا باعتباره هير وتفس هيمصم تم ت  قد الفكرية الملكية
 في التوازن اإلى تأأشار  أأن بعدأأنها  الأمانة رأأت ذلك، ومع .البرنامج أأهداف تحقيق لقياس معيارا ذاته، حد في التكنولوجيا،

 المباشر الأجنبي الاستثمار لجذب بها المعمول الأطرلديها  كان المطالبة الأعضاء الدول أأن تأأكيدها وبعد الفكرية، الملكية نظام
 .التكنولوجيا نقلما يخص  في البرنامجفيه  هورمأأس  قد الذي

 الس ياسة بقضايا يتعلق يماالذي يتناول الملكية الفكرية ف السابع الاستراتيجي الهوردف حول تعليقات على الأمانةوردت  .47
 الأمانة وذكرت .فتتاحيالا ابيانه فيوالكاريبي  اللاتينية أأمريكا بلدان مجموعة أأثارتها التي تلك وتحديدا ،(18 برنامجال) العالمية
ولقد  .برنامج البحث للمنظمة العالمية للملكية الفكرية التوقعاتفاق  قدو  .تخلله برنامجي عمل جدا مزدحما عاما كان 2014 بأأن

 الهوردف وكان .اإطلاقه منذ الحجم في مرات ثلاث للملكية الفكريةبرنامج البحث للمنظمة العالمية زادت عضوية كونسرتيوم 
لى س بعة الأولى، الس نة في ثلاثة اإلى خمسة حوالي التعاونتشجيع أأوجه  من  الس نة في وعشرة الثانية، الس نة في وخمسة اإ

 الأمر هائلا، نجاحا هذا وكان .التعاونمن أأوجه  80 حوالي هناك كان العمل، من فقط س نوات ثلاث غضون فيو .الثالثة
 صندوق تمويلب  مشروطة الأول الأداء مؤشر وكان .التعاون هذا اللازم لتعزيز وقتال حيث من مواردتوفير  لبالذي تط
برنامج البحث ضمن  القدرات وبناء للتدريب لأموالبا ستئمانيالا استراليا صندوق ساهم سابق، تقرير في ورد كماو  .استئماني

 تمويل على لحصولفي ا عن أأملهورا الأمانة وأأعربت .المنتجات تطوير مجال في التعاون لدفع للملكية الفكريةللمنظمة العالمية 
ضافي، دراج تم وبالتالي، اإ  زيادة من الأمانة لم تتمكن ،2014 عام في للأسف،. و 2014/2015البرنامج والميزانية  في هوردفال  اإ
ضافي تمويل شارات السيرلم يكن  السبب، لهورذا .صندوق استئماني اإ  تحميلب  وفيما يتعلق .الصحيحطريق ال على ذاته نظام اإ
 تختلف برنامج البحث للمنظمة العالمية للملكية الفكرية بيانات قاعدةوكانت  .اثنين اعتبارين الأمانة تشاركت  البيانات، قاعدة
لم يلجأأ و .الشخصية التفاعلات خلال من ونالتعا من العظمى الغالبيةوجاءت  .برنامج الويبو الأخضرعن  جوهريا اختلافا
لى عادة العلماء  تنظيمية وأأ  علمية بيانات وأأ  ةمجمع مكتبات وأأ  عقاقير ركباتأأو م فكرية معينةملكية  وطلبوا البيانات قواعد اإ
لى ا ذهبواو  .براءات تراخيص أأو منشورة غير العالمية للملكية برنامج البحث للمنظمة وكذلك طور  .لناسبا لتقواوا لمؤتمراتاإ

ليه  ما تحديد طريق متقدمة عن تعاونأأوجه  الفكرية  يمكن ماو  النامية البلدان منالعلماء  ذلك في بما ،حقا العلماءكان يتطلع اإ
جرا ليعجلمنتجات و ل  هموتطوير مبحوثه عززي أأن  ،برنامج البحث للمنظمة العالمية للملكية الفكرية أأعضاءفي  بحثت ثم .ئهماباإ
 لإظهورار واجهةأأن تكون  البيانات قاعدة من الغرض وكان .المشاريع هذه لدفع وتقاسمه ترخيصه يمكن ماو  الشركات، س يما ول
 شخصب  بدأأ  واحد التعاون،وجها من أأوجه  80بين  منوكان  .لمشاركةل و  لترخيصلمنح ا اس تعداد على كانوا الأعضاء أأن

 كانو  .هتمامالا جذبت لأنها الأهمية من عظيم قدرواجهة عرض ذات  ذلك، مع ،تكانو  .البيانات قاعدة عن يس تفسر
زالة  هيكلة 2014 عامفي  عادأأ  زينيكا، استرا البيانات، قاعدة في الرئيسي المساهم أأن هوراتخفيض  في السبب  يكن لم ما كلواإ
 بسبب ولكنة العالمية للملكية الفكريبرنامج البحث للمنظمة  بسبب ليس ،الإنسانية المشاركات كلفقد تم استبعاد  .اأأساس ي
 26 فية برنامج البحث للمنظمة العالمية للملكية الفكري اإطلاق ذمن تذكرون ولعلكم .كبيرة مشاركاتهمكانت  قدو  .زينيكا استرا
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مجموعة  1200و ،براءة 23000البالغ عددها  براءاتال جميع بأأن وتعهورد هنا كان زينيكا أأسترا شركة رئيس أأن 2011 أأكتوبر
 أأعربت ذلك، ومع .ممنُ كبيرة مساهمة هناك تكانو  .ةبرنامج البحث للمنظمة العالمية للملكية الفكريل متاحة س تكون اتبراء

لى عودت أأنعن اعتقادها ب الأمانة لى بالزيارات يتعلق وفيما .2015 عام نهاية بحلول الهوردف ذلك بشأأن الصحيحطريق ال اإ  اإ
 الأخيرة نتيجةال  س بقت التي كانت النتيجة ذلك، ومع .جزئيا امفيدذلك  وكان تقديرال  جدا الصعب من كان ،الويب مواقع
 التعريف كان ،برنامج الويبو الأخضر اإطلاق من طويل وقت قبل ،2014/2015عد البرنامج والميزانية أ   عندما .مةمه

 الوقت ذلك في الفكرة كانتو  .واحدةال س نةال  فيهدفا  125بمعدل  س نتين،على مدار  هدفا 250 هناك وكان .امختلف الأصلي
جراء ،يتطابقوا أأن وبمجرد ،وحاجة تحميلا ونيجد سوف الناس أأن  عندماو  .بالتطابق امقصود كان ما وهذا .معاملة يمكنُم اإ
 قيمة هناك س يكون هأأن الواضح من كانو  .اطفيف بشكل هذا تم تعديل ،2013 نوفمبر 28 في الأخضر الويبوبرنامج  طلقأ  

ت هناك كان حيث والجامعات، النامية لبلدانبا س يما ول والمتوسطة الصغيرة الشركات لإشراك بكثير ذلك من مضافة أأكر 
 كانت ال ن،و  .الماضي في عليه كانت مما وضوحا أأكر  اليوم المعاملات فاإن ولذلك، .بكثير ذلك من أأكر واقعية  مشاركة

 دراسات من قليل عددامتلاك  في عن أأملهورا الأمانة وأأعربت .كانت قد تمت مبيعات أأو فعلية تراخيصعبارة عن  عاملاتالم
 حول مانيلا في من فعالية التطابق التي عقدت يومين نهاية فيو .العام هذا نهاية بحلول الأعضاء الدول مع لمشاركتها الحالة
 بين نوايا خطاب 16عدد  توقيع تم ، الاستئمانيابانياليالصندوق  من تمويلهورا تم والتي ،2015 أأبريل في العادمة المياه تقنيات
ذاو  .وقتا المعاملات هذه وتس تغرق .المعاملات في الأقل، على النظر، في الانخرا  بقصد والبائعين المحتملين المشترين  كان اإ
ن العام، نهاية بحلولمنُا  بضع هناك  .هوراتشارك و  س تدونها الأمانة فاإ

 للملكية العالمية التحتية البنية وتطوير تنس يق) الرابع الاستراتيجي بالهوردف المتعلقة التعليقات على الأمانةوردت  .48
قليمية المجموعات تلك كل الأمانة تشكر و  .(الفكرية طار في البرامج لتنفيذ وتشجيعهورم لدعمهورم الوطنية والوفود الإ  الهوردف اإ

ذا ما بشأأن ش يلي وفد الذي طرحه للسؤال توضيحا الأمانة طلبتو  .الرابع الاستراتيجي  ملاءمة في شكك قد الوفد كان اإ
 .اصةالخلمنظمات الإدارة الجاعية  الويبوالمقدمة من  ساعدةالم 

 برنامجال في اتصال الويبو بشأأن حق المؤلف جدرااإ تم  لماذا نسأأل أأن كان الغرض من السؤال أأن ش يلي وفد أأوضح .49
ذا عما التساؤل من بدل ،15  .منظمات الإدارة الجاعية تساعد أأن للويبو المناسب من كان اإ

 حق بشأأن الويبواتصال  وتنفيذ تكوين عن مسؤول ال نصار  15 البرنامج أأن الأمانة أأوضحت التوضيح، هذا بعدو  .50
طار  في 15 البرنامججمَّعهورا  التي الأخرى والمعارف البيانات وتنس يق الش بكات مثل تقنية خبرة تطلب المشروع لأن المؤلف، اإ
 حقوق تنمية شعبة مع بالتنس يق المشروع تنفيذ سيتمو  .التحتية البنية تطوير في والمساعدة شورةلم با الأعضاء الدول مساعدة
دراج بشأأن الإيجابية متعليقاتهعلى  لوفدالشكر ل لأمانةا وجهت الصين، وفد ملاحظات على وردا .والنشر التأأليف  زواجأأ  اإ
 سيتحقق التحسن في الاستثمار اس تمرار أأن الأمانة أأكدتو  البراءات. ركن في ال لية الترجمة في الصينية اللغةو  الإنجليزية اللغة
 تحسينومن أأجل  .ملحوظ بشكلزادت  الصينية باللغةالملكية الفكرية  معلومات كمية لأن اللغة،من  الزوج هذا في س يما ول

 وكذلك وموثوقة، جدا أ لية جيدة ترجمة لىاإ  حاجة فيس يكون البراءات  ركن فاإن الصينية، باللغة وثائق على الحصول فرص
لى   الإنجليزية اللغتين بين ال لية الترجمة جودة وتحسين تطوير الويبووسوف تواصل  .والانجليزية الصينية باللغتين بحث أأداةاإ

وفد الصين فيما  أأثارهالى النقطة الثانية التي اإ الأمانة أأشارت و  .الصدد هذا في الصينية السلطات من المشورة وطلب والصينية
 لركنتعزيز القدرات الفنية ل وصول أأو الكمون، و الأأكدت للوفد مواصلة الجهورود لمعالجة مشكلة بطء و يتعلق بقواعد البيانات، 

 تحميل البيانات في أأجزاء معينة من العالم، بما في ذلك أ س يا والصين.ب للسماح للمس تخدمين البراءات 

فيما يتعلق و (. 19التصالت )البرنامج  الذي يتناولالهوردف الاستراتيجي الثامن  حوللى التعليقات عالأمانة وردت  .51
القضايا الأولى التي  أأن، لحظت الأمانة 19برنامج الالصحيح" أأو "ل تنطبق" في  طريقعلى ال يست"ل التي بالقضايا 

نشرات الصحفية. وأأوضحت الأمانة أأن هذا الرقم انخفض ال  عدد وجهات نظرمتوسط  تضمنت" الطريق الصحيح"ليست على 
الصحفية الرسمية والاعتماد أأكر   النشراتلاتصالت، مثل لعلى مزيد من الوسائل الرسمية  اتركيزهمن  تقلللأن الأمانة كانت 
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لى مقالتور الجهورعامة الاجتماعي، مثل تويتر، وذلك لتوجيه اهتمام ليس فقط الصحافة لكن  التواصلعلى وسائل  أأكر   اإ
فصاحا في المركز الإعلامي على موقع الويبو. وأأوضحت الأمانة أأنه نتيجة لذلك  التي كانت الصحفية انخفض عدد النشرات اإ

ال راء الاجتماعي توجه المزيد من تدفق  التواصلوسائل كانت . ومع ذلك، التي كان يتم تلقيهاراء ال   قل عددصدر وبالتالي ت
لى موقع لى أأن هذا كان قرارا واعيا وعكس اتجاهالويب اإ الصحفية  النشراتالتركيز على  تقليل نحو اعام ا. وأأشارت الأمانة اإ

 الطريق"ليست على  ة التيالثانيالقضايا في والاجتماعي كوس يلة للاتصال.  التواصلالتقليدية وزيادة التركيز على وسائل 
عدد منذ الض ايوتيوب، أأشارت الأمانة اإلى أأن انخفناة الويبو على عدد مشاهدات مقاطع الفيديو على ق الصحيح"، متوسط 

 نظرافي وجهات النظر حدوث طفرة كبيرة وانتشارا سريعا قد وضع للتو بعد كان الأساس لأن خط الأساس خط  تحديد
يا. وأأشارت الأمانة بورورو، والتعاون الناجح مع جمهورورية كورطائر البطريق  التي تجسدلنجاح سلسلة الرسوم الكاريكاتورية 

لى أأن بورورو  بدأأ تراجع الطفرة والانتشار السريع منذ تحديد خط الأساس، و جدا في جميع أأنحاء العالم. كبيرة شعبية ب  حظياإ
لى أأن القائمين على وجود البطريق  اإحصاءات زياراتحذف يعامل مخفف في المس تقبل، س  ك ه،بورورو. وأأشارت الأمانة اإ
 وتلك التي ليستفيدة الم نتجات الم عدد لزيادة أأكر  دقة نظرا  تمثيلا يعطمما يالأساس، خط من  محتوى الرسوم المتحركة

يجابية اإ طفرة جيدة جدا و أأحدث  بورورو أأن البطريقأأنه في حين ب علماالأمانة  حاطتمتحركة التي تنتجهورا الويبو. وأأ  ارسوم
الصحيح"  الطريق ليس" ـفيما يتعلق بو جدا.  امؤقت اارتفاع في الأصلكان فقد يوتيوب، الويبو على  جدا لمشاهدي القناة

لى أأن كلاوت كان وس يلة لقياس التأأثير والموثوقية، وما اإلى ذلك على تويتر.  وقد لدرجة تأأثير كلاوت، أأشارت الأمانة اإ
 ولفتتمات الدولية. رجات بالنس بة لمعظم المنظالد أأعلىفي  أأنه الأمانة وأأشارت، تأأثيردرجة ك 73 قدره االويبو هدف وضعت

لى أأنه بينما كانت   درجة، بلغت 73رقم ال( تحت 63) 2014في نهاية عام على مقياس كلاوت الويبو تأأثير  درجةالأمانة اإ
لى أأن و . 71 تكان 2015وحتى ال ن في عام  2014عام في  ذروتهاكلاوت   اذروته تكلاوت بلغ درجاتأأشارت الأمانة اإ
أأو في يوم الملكية  -درجات كلاوت على مدار الس نة  لكية الفكرية، واقترحت أأن متوسطيوم العالمي للم ال حول  عموما
في المائة  84نس بة دث من المحط الأساس بـ غير موجود لخ نهاية العام. وفيما يتعلق درجةأأفضل من معيار قد يكون  -الفكرية
لى للغاية الراضونأأو  الراضونمدريد ولهاي لعملاء  لمدريد في المائة كمتوسط  86أأنها قد حددت كهوردف ، أأشارت الأمانة اإ

جراء مسح لهاي في عام  لى أأن  2014ولهاي. ومع ذلك، لم يتم اإ في  81نظرا لمحدودية الموارد. وأأوضحت الأمانة أأنه بالنظر اإ
ن المتوسط  88( كانت 2013عام لهاي السابقة ) درجة وأأنن للغاية، المائة من عملاء مدريد راضون أأو راضو في المائة، فاإ

ا تفي المائة لو كان أأجري مسح لهاي. وأأوضحت الأمانة أأن هذا كان انحرافا، لأن المسوحات لكل  86كان س يكون أأقرب اإلى 
جراؤها عموما.  الخدمتين سوف يتم اإ

ل تزال هناك الكثير من  )الهوردف الاستراتيجي التاسع(، وذكر أأنه 23برنامج لبا تتعلقأأثار وفد المكس يك نقطة و  .52
التباينات، ليس فقط في التوزيع الجغرافي، ولكن أأيضا في التوزيع بين الجنسين، مشددا على أأن الجنس مهم على المس تويين 

حراز تقدم ليس  المديرينالمهورني  أأن تقدم اإلى لجنة التنس يق س ياسة منقحة على في هذا الصدد. وشجع الأمانة  كبيراولقد تم اإ
لى عام و الجغرافي، للتوزيع  . وفي ضوء التقدم المحدود 1975التي من شأأنها أأن تحل محل الس ياسة الحالية، التي يعود تاريخهورا اإ

لى الأمانة  افي هذا المجال، دع واضحة المعالم فيما يتعلق بالتوزيع وغايات  الموارد البشرية أأهدافلأأن تدرج في استراتيجية جديدة اإ
التقاعد في القوة العاملة لديها التي س تحدث في حالت أأكر  تحديدا عن طريق الاس تفادة من  ، وبشكلوالجنسانيالجغرافي 

حراز تقدم أأو  لى عدم اإ حراز الس نوات القادمة. وأأشار الوفد أأيضا اإ . الخطة الرأأسمالية الرئيس ية في مشاريع كبيراتقدم ليس اإ
ن قيمتها الحقيقية بسبب التكاليف أأقل ماإلى خلق ميزانية ؤدي يالتأأخير قد عن قلقه لأن الوفد أأعرب  ،وعلى وجه التحديد

 من المعلومات حول هذه المسأألة. اوأ ثار التضخم. وطلب الوفد مزيد

قد تم اإحراز تقدم فيما يتعلق بتعيين الموظفين من قاعدة أأنه ، أأوضحت الأمانة 23برنامج الوردا على سؤال حول  .53
لى أأن  ةمكن، مشير متنوعة قدر المجغرافية  قد أأوصت بأأن  وحدة التفتيش المشتركةكانت و الأمانة ليس لديها أأهداف محددة. اإ

حالتهاأأن هذه المسأألة قد س بق أأوضحت تعمل المنظمة على تنفيذ منُجية جديدة للتنوع الجغرافي و  لى رئيس الجعية العامة.  اإ اإ
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ن التقرير الس نوي للموارد البشريةوكذلك  سوف في سبتمبر ولجنة البرنامج والميزانية اء ي سيتم عرضه على الدول الأعضالذ فاإ
حرازه فيما يتعلق ي   .ةغرافي واسعجتنوع  قاعدةمن موظفين  بتعيينسلط الضوء على التقدم الذي تم اإ

ذا كان السؤال عالأمانة واس تفسرت  .54 حراز تقدم الذ الذي طرحهما اإ لى عدم اإ ؤثر على يي قد وفد المكس يك أأشار اإ
س بعة ذات الأولوية العالية المدرجة ال لمشاريع بالنس بة ل  ه. وأأوضحت الأمانة أأنالخطة الرأأسمالية الرئيس يةشاريع لم الميزانية المتاحة 

على اس تخدام الاحتياطيات. لجنة الميزانية  تمليون فرنك سويسري، قد وافق 11والبالغة نحو  الخطة الرأأسمالية الرئيس يةفي 
تأأخير في حدوث  في حالةفي الميزانية على هذا النحو بالنس بة للميزانية العادية، تبة متر ونتيجة لذلك، لن يكون هناك أأي أ ثار 

ذابذل الأمانة كل جهد ممكن لتحقيق تقدم في تلك المشاريع. وسوف ت تنفيذ تلك المشاريع.  الوفود أأي أأس ئلة كان لدى  واإ
ن   عليها. للرد ينجاهز  واكونيس   ينالمشاريع المعني مدراءتفصيلية عن المشاريع، فاإ

ترميم واجهات ونظام التبريد/التدفئة في مبنى معاهدة التعاون بشأأن ب الخاصلمشروع ل وأأشار وفد المكس يك خصيصا  .55
لى أأن التقرير أأظهورر  لى و تقدم من حيث الأداء أأو اس تخدام الميزانية.  عدم وجودالبراءات، وأأشار اإ علاوة على ذلك، أأشار اإ

 .، ول س يما بالنس بة لتكاليف البناء2014ير الأداء لعام برزت في تقر المخاطر المالية، التي أ  

التدفئة و التبريد  ونظامواجهات ال)تجديد  3الخطة الرأأسمالية الرئيس ية رقم شروع بم الأمانة على السؤال المتعلق وأأجابت  .56
قد تم فات حتى ال ن، أأي نفقعدم تكبد في مبنى معاهدة التعاون بشأأن البراءات(. وأأوضح تقرير الأداء أأنه على الرغم من 

نجاز أأظهورر الجدول و . معماري/شرفكم مع عملية المناقصة الجارية لإشراك شركة  بالرتبا العمل، على وجه الخصوص،  اإ
نجازتم  هليزية، أأننجمن النسخة الإ  251"، في الصفحة وفقا للمعالم الرئيس يةالمعنون "اس تخدام ميزانية المشروع  نس بة معينة  اإ

الجدول بعنوان "استراتيجيات المخاطر في  ةبينالم لتعليق بشأأن المخاطر ل  وبالنس بةمع منح العقود. بالرتبا  من العمل 
الدول بها علم كي تهذه المخاطر ل أأدركتليزية، أأكدت الأمانة أأنها قد نجمن النسخة الإ  252والتخفيف من أ ثارها" في الصفحة 

بين الحلول التي من تقني ال ل الحالأمانة في وضع يمكنُا من اختيار تكون  ماعندس تؤخذ هذه النقطة بعين الاعتبار و الأعضاء. 
من المتوقع أأن تشارك خلال العام  التيسيتم عرضهورا، على الأرجح في النصف الثاني من العام المقبل، من قبل شركة المختصين 

لى أأن الوضع  ةالتي س تعرض، مشير  الحلولار الحل بين كررت الأمانة أأنها س تأأخذ في الاعتبار المعايير المالية في اختيو الحالي.  اإ
مانة لواضحة النية ال كانت و في سوق البناء في المس تقبل ل يمكن التنبؤ به في هذه المرحلة المبكرة.  اختيار حل من تتمثل في لأ

 بقى ضمن حدود الميزانية.ي لبي المعايير التقنية فضلا عن المعايير المالية وذلك ل يشأأنه أأن 

مانة عن شكره لعرب وفد البرازيل وأأ  .57 لى أأنه كان تقييما تقرير أأداء البرنامجتقديم  لىعلأ الأمانة.  أأجرته اذاتي وأأشار اإ
وطلب على البنود الواردة في الوثيقة.  تهموافقملدول الأعضاء أأو عدم وافقة اوظيفة واضحة، وليس هناك حاجة ماسة لم وأأنجز

أأعرب الوفد عن و . همؤشرات الأداء وأأهدافحول  وتحديدا، تقرير أأداء البرنامجالوفد توضيحا بشأأن جوانب محددة من 
تنوع كبير من الأنشطة التي تقوم بها لوجود  نظرا محددلأداء الجيد لنشا  لما يمكن أأن يكون مؤشرا وضع صعوبة لتقديره 

نه طلب توضيحا   2.3رتقبة ه النتيجة المو ليزي(، نج)النص الإ  29الصفحة  فيمؤشرات الأداء  حولالأمانة. ومع ذلك، فاإ
 شفافية والمساءلةجودة ال  ضمانلمعيار جديد  لوضعمع الويبو الموقعة على اتفاق )عدد الحكومات ومنظمات الإدارة الجاعية 

دارة لمنظمات الإ وضع معايير ب المعنيلتقييم التقدم المحرز في المشروع وضع  قدمن المفهوروم أأن مؤشر الأداء هذا و (. والحوكمة
لتقدم، تم استبدال اعند تقييم أأداء و لحكومات ومنظمات الإدارة الجاعية. تم وضعهورا تتعلق با التي. وكانت الأهداف الجاعية

بداء الاهتمام، وذكر التقييم أأن البرنامج كان على الطريق الصحيح. وطلب الوفد مزيدا من التوضيح بشأأن ما باإ عنصر التفاق 
ذا كان مؤشر الأداء قد ضمان الحوكمة ليجاد معايير جديدة المتعلقة باإ ن التفاقات عتحدث عند ال  لأنه الثنائيةتغير خلال فترة  اإ

نشاءعن عملية شاملة للدول الأعضاء التي وافقت على أأحدهم تحدث  هذه الأداة الجديدة. وطلب الوفد أأيضا توضيحا بشأأن  اإ
 قليلا ازيد من البلدان النامية، ذكر الوفد أأن عددالملمشاركة  المذكورةهمية الأ . وفيما يتعلق بنتائج العامين الماضيين و 18البرنامج 

لويبو لفي البنى التحتية  توشارك برنامج البحث للمنظمة العالمية للملكية الفكريةجدا من البلدان النامية كانت أأعضاء في 
ذا كان المشروع يسعالوفد  وسأأللتبادل المعارف والملكية الفكرية.  لى ما اإ لى تنفيذ المزيد من عمليات نقل التكنولوجيا اإ عى اإ
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شمل أأيضا المعاهد والجامعات وغيرها من ي س تهدف التفرغ والتدريب، ولكن فقط ي  يسالمشاركين من البلدان النامية ول 
 .افيه ةركاشم مبادرات تقاسم المعرفة و من المؤسسات التي يمكن أأن تس تفيد من كونها جزءا 

بين منظمات  ةكمو تعزيز الشفافية والحهدفهورا ن هذه المساعدة الفنية المعنية اإ ، قالت الأمانة 3مج لبرناباوفيما يتعلق  .58
 المجالكان فقد  ،ثلاثة مجالت شملت اعلى أأساس استشاري لفترة من الوقت، وأأنه هاذينف ت  تمالإدارة الجاعية. وكانت مبادرة 

لجودة الدولية ل محتملتعليم متعلق بتلك المبادئ؛ وكان الثالث لتدبير الأول لوضع بعض مبادئ الحكم الرش يد. والثاني برنامج 
تلك المراحل من  ةلثاثبالمرحلة ال عليه الدول الأعضاء يتعلق وافقت ي مؤشر الأداء الذوكان ومعيارا لمنظمات الإدارة الجاعية. 

ليهلتفاق الذي تم باالثلاث، و ليه  تأأشار و ، التوصل اإ بداءالدول الأعضاء اإ اهتمام بالمشروع. وبعبارة أأخرى، كانت الدول  كاإ
جدا في مرحلة العملية  كبيرضي قدما. وكان المشروع ل يزال ي يمشروع الذالم الأعضاء قد وافقت على تشكيل جزء من 

 لضم، ، بطبيعة الحالكان جزءا من هذه العملية التشاوريةأأن الأمانة رأأت أأكد في مناس بات عديدة بالفعل، توكما  ،التشاورية
ترغب في أأن تشارك في هذا المشروع، دول أأي وس تكون الدول الأعضاء، من  عدد ممكن بأأكبر؛ هوراشراك اإ و  الدول الأعضاء

دعم الدول كان يجري السعي للحصول على  هأأنيتمثل في قدما ت الذي يشهوردوقف الم، لذلك كان يجازباوبالطبع، موضع ترحيب. 
لمساعدة التقنية في مجال الإدارة الجاعية وفي مجال الشفافية والمساءلة الخاص بانامج برهذا ال س تمرار فيمن أأجل الاالأعضاء 

 نظمات الإدارة الجاعية.لم والحكم الرش يد 

ن من المهورم لجيع الدول الأعضاء عن شكره لوأأعرب وفد البرازيل  .59 مانة على المعلومات التي قدمتها وقال اإ أأن تكون لأ
نها التي تبذلهورهورود بالج  على دراية لى السؤال الذي وجهه،  ةعودبال ،الأمانة. وقال الوفد اإ الفرق بين  حولكان في الواقع فقد اإ

لى و قبل عامين وبيانات الأداء. عليه  ةفقوتمت الموا وضعي مؤشر الأداء الذ عند قراءة مؤشر الأداء، فهورم الوفد أأنه أأشار اإ
لى بيانات الأداء، ا قد ذكرته التيعايير في المجالت الثلاثة المالتفاقات المبرمة بين الويبو ووضع  الأمانة. ومع ذلك، عند النظر اإ

ن  بداء كر لم يكن في الواقع اتفاقات أأو عمل تعاوني ولكن ذُ قد ما فاإ  رأأيكان و المشروع.  لتقريراهتمام من قبل الدول الأعضاء اإ
ذا كانت الدول الأعضاء أأي  ،هذه النقطةيس تهدف  كانقا ح سؤالهن اإ ش يئين مختلفين. وقال  كانا ينالوفد أأن هذ ما اإ

ذا كان يمكن فهورم بيانات الأداء على أأنها تعني  س تواصل الانخرا ، سواء كان هذا العمل الذي سوف تقوم به الأمانة، أأو ما اإ
نجازه فيما يتعلق  يتعينأأن الأمانة قد أأنجزت بالفعل ما كان   لمشروع.اشمولية ب اإ

الأمانة أأن "التفاق" كان من المتصور  ولم تر. كان يعنيه ما يعتقد أأن "التفاق"في توضيح  عن رغبتهاة الأمانوأأعربت  .60
افقت قد و . و اتس تخدم كمصطلح اكر  مرونة للتعبير عن موافقة الحكوميُ ولكنه كان  سارياكون عقدا ملزما قانونيا يأأبدا أأن 

من الدول  تشراك الدول الأعضاء وتوقعباإ الأمانة كثيرا  تلصدد، رحبالحكومات على أأن تشارك في هذه العملية. وفي هذا ا
لى الأمام. قدمالأعضاء أأن تشارك في كل مرحلة من مراحل عملية الت  اإ

طالة أأمد النقاش. وفي الوقت يأأداة تقييم ذاتي ولم فهورم تقرير أأداء البرنامج على أأنه وفد البرازيل أأنه  وقال .61 رغب في اإ
ذا كانت مؤشرات الأداء المقبلة نفسه، كان السؤال عما  دراج الدول الأعضاء كجزء من عملية التشاور، س  اإ تعكس فكرة اإ

دراج ا، على الأقل، الطرق التي يمكن أأو  تصميمال معايير وصياغة  ليشك تم من خلالهورا ت الطريقة التي  وعن لدول من خلالهورا اإ
الويبو  الذي كانت تقوملمشروع بانهم كانوا مهتمين تقول اإ  التيالأعضاء في هذه العملية، وليس فقط عن طريق الدول الأعضاء 

 جزءا منه. م، ولكن أأيضا من خلال كونهبتطويره

ن السؤال الذي وجهته تطرق  ت، وقال18الأمانة على سؤال وفد البرازيل بشأأن البرنامج وردت  .62 لى اإ جوهر البرنامج اإ
لى  يهدففي الواقع، كان في جزء كبير منه و. ريةبرنامج البحث للمنظمة العالمية للملكية الفكوالغرض من  18 نشاء نظام اإ اإ
من أأجل تسريع الملكية الفكرية  وارد وأأصولم بتقاسمسمح للمؤسسات العامة والخاصة، شمال وجنوبا، شرقا وغربا، مما ي بيئي 

الملاريا والسل. وشمل ذلك  وتحديداعملية تطوير العقاقير واللقاحات ووسائل التشخيص لأمراض المناطق المدارية المهورملة، 
براءات التي كانت الشيء الأقل أأهمية في تطوير المنتجات، ولكن الليس فقط تراخيص الملكية الفكرية  أأصولالخاص بتقاسم ال 
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يعرف أأحد حتى الكثير من البيانات الموجودة في مؤسسات القطاع  لمو. ةكن متوفر تلم التي البيانات  وتقاسم ،أأيضا المعرفة
ث. و تم نشر القليل من البحوللشركات. كما هو للجامعات بالنس بة  بالتساويكان ذلك صحيحا و أأو القطاع الخاص. العام 
نشاء نظام بيئي و  لب الثقة في يجفض تكاليف المعاملات و يخأأظهوررت الس نوات الثلاث الأولى من الأنشطة أأنه من الممكن اإ

قامة  اإلى حد كبيرسهورل فتوح. وكان من الأ م ابتكار  اتحاد تعاون علمي بين معهورد ماساتشوستس للتكنولوجيا وس تانفورد. أأوجه اإ
ذلك قامة تعاون مماثل بين، على سبيل المثال، نوفارتيس ونيجيريا اس تغرق ولإ  موارد مالية. مالديهكان نفس اللغة وأأيضا  وتحدثا

لذهاب اإلى شركة نوفارتيس لعدة أأشهورر، من اشخصين من نيجيريا  واهناك فائدة من التفرغ. وقد مكن تكانو وقتا أأطول قليلا. 
لى الأصدقاء. اإ الهوراتف أأو على  الرد ماصداقات التعاون. ويمكنُبوالعودة  نقل نوفارتيس بعض المعدات و رسال بريد الكتروني اإ

ليها. عصول الح لشركة نوفارتيس ولكن ل يمكن لنظراء نيجيريابالنس بة التي عفا عليها الزمن و التي كانت تبلغ من العمر عامين، 
سهورل أأيضا جلب أأعضاء من البلدان المتقدمة، بشكل عام، من الأ . وكان يةكيف ال  وتوضيحكان ذلك جزءا من بناء القدرات و 

مع البلدان أأكر   اوقت ذلك يس تغرقتلك العملية كثيرا. وكان ا نقل التكنولوجيالملكية الفكرية أأو مكاتب حيث سهورلت مكاتب 
في أ س يا في أأغسطس من هذا وتسعة أأو عشرة أأعضاء في أأفريقيا. لديها أأن يكون بانة فخورة جدا النامية. ولكن كانت الأم

في مانيلا في منتدى الصحة  برنامج البحث للمنظمة العالمية للملكية الفكريةالويبو تنظم جلسة بعد الظهورر حول كانت العام، 
. ذلك الوقت من أ س يا في عضوا 12كان هناك و من أ س يا.  كان ذلك جزءا من استراتيجية لجلب المزيد من الدولو العالمي. 

فندجاو أأوزفالدو كروز من البرازيل التي كانت  عضوأأهم وجود من أأمريكا اللاتينية، كان هناك عدد أأقل من الأعضاء، مع و 
شريكا فاعلا في استراتيجية فايوكروز  كانو كتوراه في أأمريكا اللاتينية. الحاصلين على درجة الدكبر من حيث عدد العاملين الأ 

لك تتعزيز ب كانوا مهتمين و تلقي أأصول الملكية الفكرية وبالنس بة للبلدان في أأفريقيا. في أأيضا متعاون فايوكروز  كانو التوعية. 
هو . وكان الهوردف من الس نوات القليلة الأولى برنامج البحث للمنظمة العالمية للملكية الفكريةصلة بما في ذلك من خلال ال

ثبات المفهوروم،  توضيح . وكانت الأمانة بها لبدءيسهورل االتي كان المزايا السهورلة لحصول على عدد من أأوجه التعاون القائمة، أأي وااإ
لى  برنامج البحث للمنظمة العالمية للملكية الفكريةنقل طول، وكيفية أأ مدى ذات بصدد التفكير في استراتيجية  حينُا اإ

في هذا  برنامج البحث للمنظمة العالمية للملكية الفكرية هوفر يلقيمة المضافة يمكن أأن لمختصص ل الموضع انوع و المس توى التالي، 
يجادالنظام البيئي لتطوير المنتجات. وكان التركيز بشكل خاص على اإشراك عدد أأكبر من البلدان النامية،   ذلك الموضع واإ

ل كبير من مؤسسة غيتس والجهورات المانحة الثنائية. وأأخيرا، شراكات تطوير المنتجات التي لديها تمويب المتخصص فيما يتعلق 
يجاد وس يلة لتطوير صندوق صغير في المس تقبل، أأو على الأقل تعاون مع مؤسسات البلدان اإ في  االأمانة عن أأملهور تأأعرب

لنس بة لأولئك العلماء كان من الصعب للغاية باللمساعدة تلك البحوث الاقلاع المحدود ن هناك بعض التمويل ولو لم يكالنامية. 
لىأأن يضفوا  جدا  ونموهوبعلماء كانت هناك و حجر عر ة. ما يشكل علومات. وكان التمويل عادة المأأو الملكية الفكرية  قيمة اإ

تمويل بعض من كن من خلالهورا أأطراف ثالثة تمأ لية ي بفضل نأأمل، و جدا على المشاركة.  ينحريص تعليموعلى درجة عالية من ال 
 .بشكل كبير ان الناميةالبلد مشاركة فرصأأن تتعزز المشاريع على أأساس تنافسي، 

ذا كان من المحبذ توجيه مزيد من الأرصدة أأو مزيد من مؤشرات الأداء لتلبية هدف  .63 وتساءل وفد البرازيل عما اإ
قة ببرامج تتضمن دول نامية. وبدل من وضع الحصول على المزيد من الشركاء من الدول النامية والمزيد من المشروعات المتعل

أأولويات تتعلق على سبيل المثال بعلاقة الويبو مع وكالت الأمم  المتحدة فيما يختص بمناقشات التغيرات المناخية أأو الأمراض 
نشاء علاقات مفيدة. لقد كان من الصعوبة بمكان  أأن يتم ضم المزيد المهورملة، يمكن للويبو استثمار مختلف مواردها الصغيرة في اإ

من الدول النامية. وشعرت البرازيل بالسرور لمشاركة فيوكروز. وكانت البرازيل أأيضا دولة نامية. حتى فيوكروز واجه صعوبة 
قامة روابط مع المؤسسات البحثية الأخرى حول العالم.   في اإ

م.أ ي.تي.  وأأوضحت الأمانة أأن الأمر لم يكن بالصعوبة المتوقعة لكنه كان مكثف أأكر  مما .64 كان بين مندوبي س تانفورد و اإ
نشاء نظام بيئي لتحاد شركات، وفتحهورا لتلقي مكالمة حول الملكية الفكرية المتعلقة بأأي  ن اإ ولم يكن ذلك أأمرا مثيرا للدهشة. اإ

ضغط الدم  من أأمراض المناطق الحارة وخاصة الملكية الفكرية التي لم يفكروا فيها بخصوص هذه الأمراض )وقد تتعلق بارتفاع
عادة صياغتها من أأجل أأمراض المناطق الحارة المهورملة( كان من  أأو مرض السكر، الملكية الفكرية في مجالت مختلفة، واإ
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مكانية تحقيق ذلك وأأنه لن يس تغرق الأمر وقت وموارد ضخمة للمشاركة. لقد كانت  يجاد الثقة في اإ الأهداف الكبرى: اإ
كيز على التعاون بين مؤسسات الدول المتقدمة وبالتدريج عمل اتصالت بالدول النامية. تتضمن من البداية التر  الاستراتيجية

ذا كان هذا التركيز صحيحا أأم ل. لكن المقصود منه أأن ينجح يكون بمثابة الحافز لمزيد من الاهتمام والرغبة.  ويمكن مناقشة ما اإ
النامية. ويبدو أأن برنامج أأبحاث الويبو كانت في المكان المناسب. واليوم قالت الشركات أأنها ترغب في القيام بالمزيد مع الدول 

ذا كان اس تخدام برامج الويبو الخاصة ببرنامج أأبحاث الويبو  جراء مناقشات بشأأن مدى صواب التوازن وما اإ وكان سيتم اإ
ائق المتعلقة بنقل التكنولوجيا، وبرنامج ويبو جرين كانت أأحد الطرق لتبادل الخبرات والمعلومات، والمعلومات القائمة على الحق

لى أأي مدى اس تغلت الأمانة وقتها لمشاركة هذه  وكيفية حدوث الأمور أأثناء الممارسة، على التحديات التي تتم مواجهتها، واإ
من  الخبرات في منتديات الأمم  المتحدة. ولم يكن الوقت كافيا لذلك. وكان التركيز على النتائج الملموسة العملية. وكان السبب

هو أأن يصبح في واجهة الأنشطة العملية الحقيقية الملموسة وعملية صناعة الس ياسات العالمية. ولم يكن  18وراء البرنامج 
الأمر يتعلق بالتأأثير في هذه الس ياسات لكن تبادل الخبرات العملية التي تقوم على أأساس الحقائق بناء على الطلبات التي 

 تم تخصيص جزء متواضع من الموارد لهورذا المجال.  2016/2017وفي برنامج وميزانية طرحت في العديد من المنتديات. 

لى عدم وجود .65 ن هناك العديد من الدروس المس تفادة للجميع  وأأشار الرئيس اإ ضافية للحديث. واختتم بقوله اإ طلبات اإ
وبتها والتحديات التي تمثلهورا واهتمام وتتعلق بالمؤشرات ومدى صع –من مناقشات تقرير أأداء البرنامج. وبعضهورا خاصة بالأمانة 

على  5الوفود بوجود نظام للمؤشرات. وسوف تساعد بعض الأعمال التي تمت تغطيتها الوفود في مناقشاتها المتعلقة بالبند 
لى أأن لديه مشروعجدول الأعمال. وذكر الرئيس الوفود بأأن أأن تقرير أأداء البرنامج تضمن   فقرة قرار وأأشار وفد المكس يك اإ

لى تقديم مقترحاته.   بعض الملاحظات المتعلقة بهذا النص. ودعا الرئيس وفد المكس يك اإ

القرار. أأول، رغب في ملاحظة أأن القرار الموجود في  ن رغبته في اقتراح تعديلين لمشروعوعبر وفد المكس يك ع .66
تعرضت لتأأخير  خاصة بهذه المشروعات والتي ومطالبة الأمانة بالهتمام بصفة الخطة الرأأسمالية الرئيس يةالتقرير المرحلي حول 

عداد تقارير حول تطبيق المشروعاتكبير. كما طلب من الأمانة  لى لرفعهورا  اإ اإلى لجنة البرنامج والميزانية. وأأشار التعديل الثاني اإ
بعامين طالب الوفد  بيان الوفد حول نظام التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة. وفيما يتماشى مع المناقشات التي تس بق ذلك

عدا الخامسة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية حول كيفية الحد من خصوم  د جدول باقتراحات معينة في الدورةمن الأمانة اإ
نظام التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة. ول بد أأل تقتصر هذه المقترحات على نتائج مجموعة العمل بشأأن نظام التأأمين 

فترة ما بعد الخدمة والذي وضعته الأمم  المتحدة. وطالب الوفد بتوزيع نسخة مطبوعة من مقترحه على الأعضاء الصحي في 
 لدراس ته. 

وردت الأمانة على الاقتراح المتعلق بالتعديلات والذي طرحه وفد المكس يك. ووجدت أأن أأول تعديل مقترح نقطة  .67
. الخطة الرأأسمالية الرئيس يةتقليل التأأخير في اس تكمال مشروعات صحيحة وأأضافت أأنه يجب القيام بكافة الجهورود من أأجل 

ن الأمانة كانت  رسال التقارير اإلى لجنة البرنامج والميزانية قد تم من خلال تقرير أأداء البرنامج وقالت اإ لى أأن اإ وأأشارت الأمانة اإ
عداد التقارير حول مشروعات تحاول جاهدة من أأجل جعل التقارير متناسقة ومتكاملة. وأأكدت الأمانة أأنها ستس تم ر في اإ

لى  الخطة الرأأسمالية الرئيس ية من خلال تقرير أأداء البرنامج طالما أأن هذه المشروعات لزالت تحت التنفيذ. وبالإشارة اإ
لى أأنها قامت باتخاذ عدد  التعديل الثاني المقترح )حول خصوم نظام التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة( أأشارت الأمانة اإ
من الإجراءات لحتوائها. وكانت الخصوم الأولى عبارة عن خصوم طويلة المدى تتعلق بمزايا الموظفين وترتبط بالقوى العاملة 
الشاملة للمنظمة. وفي هذا الس ياق، تضمن الاقتراح الحالي تضمين زيادات في الموارد البشرية مع عدم اقتراح وظائف جديدة 

لى نموذج قوة عمل أأكر  مرونة يشجع على الاس تعانة بمصادر خارجية في البرنامج والميزانية المقتر  حة لأن المنظمة كانت تنتقل اإ
، سوف يساعد الاستراتيجيةحيث يوجد قيمة مضافة مزايا من وراء نماذج الاس تعانة بمصادر خارجية هذه. ومن وجهة النظر 

وتعمل المنظمة عن كثب مع مجموعة عمل الأمم  المتحدة كما  ذلك على تقليل خصوم نظام التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة.
تم التوضيح خلال المشاورات غير الرسمية في الأس بوع الماضي وكانت تمثل مشارك نشط في اختصاصات مجموعة العمل 

ن الخدمات الصحية في فترة م وتابعت التطبيق المس تمر لعمل مجموعة عمل الأمم  المتحدة والاقتراحات الخاصة. ا بعد الخدمة اإ
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كانت جزء من منُج أأنظمة الأمم  المتحدة الخاص برعاية الموظفين ومزاياهم طويلة المدى. وبسبب عمليات الأمم  المتحدة واسعة 
ضافية أأكر  مما تم تحديده.   النطاق، لم تكن الأمانة متأأكدة من أأنها ستتقدم بأأية اقتراحات اإ

عداد التقارير .68 نه فهورم أأن اإ كان يتم من خلال تقرير أأداء البرنامج.  الخطة الرأأسمالية الرئيس يةحول  وقال وفد المكس يك اإ
ضافة مرحلة في نهاية التعديل المقترح ليعكس أأن التقرير المقدم اإلى لجنة البرنامج والميزانية  وبالرغم من ذلك، رأأت أأنه يمكن اإ

منفصلا. وفيما يتعلق بالتعديل الثاني، أأوضح أأنه فيما قد تم من خلال تقرير أأداء البرنامج. وأأكد الوفد على أأنه لم يطلب تقريرا 
دارته واحتواء تكلفته، كان يمثل أأحد المجالت التي ل يبدو أأن هناك يتعلق بنظام  التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة واإ

جراءات قياس ية بشأأنها في داخل الأمم  المتحدة. وكانت هناك قواسم مشتركة ولكن ما تم القيام به  بالفعل في كل من المنظمات اإ
على حدا كان مختلفا. ولقد أأصبح من الواضح أأن موضوع نظام التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة يظهورر في مناقشات كافة 
نشاء مجموعة عمل بمبادرة من الأمم  المتحدة في محاولة لتحقيق التناغم. ولكن ذلك لم  المنظمات الدولية لنفس السبب. نعم تم اإ

أأن التناغم س يحدث في المس تقبل لأن مجموعة العمل نفسهورا كانت مدركة لأن ممارسات العمل وتمويل المنظمات الدولية  يعنى
طار مشترك في كل حالة. وبالإشارة اإلى عمليات معينة من  يختلف من منظمة لأخرى. ومن الحقيقي أأن هناك احتمال لوضع اإ

نه رأأى جهود جراءات معينة  أأجل احتواء التكاليف، قال الوفد اإ تبذل في مختلف المنظمات والهوريئات في جنيف لتحديد اإ
ليه الوفد عندما تحدث عن  لحتواء التكلفة بحيث تتجاوز مجرد محاولة الحد في زيادة معدلت الموظفين. وهذا هو ما أأشار اإ

جراء يتم في منظومة الأمم  المتحدة، وقد حا جراءات معينة لحتواء التكلفة. وكان هناك اإ ول التعديل المقترح الاس تفادة من اإ
جراءات وهو ما كان الوفد يحثها على  هذه الممارسة. لى منع الويبو من اتخاذ اإ ومن الواضح أأنه لم يؤدي شيء، في نفس الوقت، اإ

جراءات معينة تتعلق بكيفية احتواء الأسع لى اإ ار مثل القيام به في العامين السابقين. وكانت منظمة التجارة العالمية تتطلع اإ
تغيير المس توى المتعلق بمس توى بأأقسا  التأأمين الصحي. وكان هناك عدد من الاقتراحات الأخرى أأيضا. وكان الوفد يريد 
دراسة اقتراحات ملموسة. وقد تخرج أأفكار أأخرى من المناقشات في مجموعة عمل الأمم  المتحدة. وسيتم تقديم تقرير أأولي 

لى الجعية العامة للأمم  لجنة البرنامج والميزانية  دورة. وهذا هو سبب رغبة الوفد في قيام 2015المتحدة في سبتمبر  للمجموعة اإ
جراءات معينة. لقد كانت مسأألة  نظام التأأمين الصحي في بالحصول على المعلومات من مجموعة العمل والبناء عليها للخروج باإ

ن تكلفة العمالة في المنظمة كانت تنفق على تمويل الخصوم. % م6من المسائل ذات الأهمية القصوى، لأن  فترة ما بعد الخدمة
نظام التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة وصرح الوفد بأأن المنظمة يجب أأن يكون لهورا س ياسة استثمارات خاصة 

 والإجراءات الخاصة باحتواء التكلفة. 

لقضايا التي أأثارها وفد المكس يك. وكانت المشكلة وعبر الرئيس عن اعتقاده بأأن العديد من الوفود يمكنُا التأأكيد على ا .69
ذا كان  ظهورارها. وطالما أأنه من المنطقي ربطهورا بتقرير التقييم الذاتي، تقرير أأداء البرنامج، فاإن المسأألة تتعلق بما اإ تتعلق بموضع اإ

ر   شاد حول هذا الموضوع. يجب اعتبارها جزء من قرار حول البرنامج والميزانية. وطالب الرئيس من الوفود تقديم بعض الإ

لى اس تنتاج مفاده بأأن بند جدول الأعمال رقم  .70 يمثل أأفضل  3وقال وفد المكس يك أأنه عند تحليل الموضوع فقد وصل اإ
اختيار لأنه بموجب هذا البند كان الأعضاء يقومون بتقييم أأداء المنظمة، من الناحية المالية أأيضا، لأن التقييم تضمن 

عداد دارة الميزانية. وبعد قول  الاس تخدام الكفء للموارد وتقوم الأمانة باإ جراءات الكفاءة المتعلقة باإ تقارير حول الادخار واإ
ذا كان لدى الوفود الأخرى موضوع أأفضل لوضع هذه الصياغة، سواء كجزء من مناقشة الميزانية أأو كمسأألة مس تقلة،  ذلك، اإ

نه يود التأأكد من  ن الوفد لم يجد أأي مشكلة في هذا الصدد. وبالرغم من ذلك، فاإ أأن الدول الأعضاء تقوم بتحليل التعديل فاإ
ذا كان يجب دراس تها  نه مرن بصورة كاملة فيما يتعلق بما اإ المقترح بدون أأن تدخل بالضرورة في مناقشات أأخرى. وقال الوفد اإ

 أأو أأي بند أ خر في وقت أ خر، لكنه أأصر على دراسة المسأألة.  3في ظل البند 

عادة النص على كا مشروعوطالب الرئيس بتوزيع  .71 فة الوفود ثم يقوم بعدها بالتشاور مع الوفود حول كيفية اإ
ذا كان يجب اعتماد النص بالطريقة التي اقترحها وفد  قرارها. ودعا كافة الوفود للتفكير فيما اإ الاقتراحات من أأجل مناقش تها واإ



WO/PBC/23/10 
30 
 

يس بتعليق المناقشات حول المكس يك أأم يجب فصلهورا وتضمينُا في مجال أ خر. ولإتاحة وقت مناسب للمشاورات، قام الرئ 
 . 3البند رقم 

لى  3باب النقاش حول فقرة القرار المتعلق بالبند  مجدداالرئيس  وفتح .72  مشروعفي وقت متأأخر أأثناء الجلسة. وأأشار اإ
 النص المنقح للقرار الذي أأعدته الأمانة، ووزعته والذي تضمن جزء من اقتراح وفد المكس يك.

بلاغ اللجنة بأأنه كان يتشاور مع الأمانة الأمور أأكد وفد المكس يك أأن النص المنقح كان متاحا ورغب في توضيح و  .73 واإ
على أأن الوفد ووافق (. الخطة الرأأسمالية الرئيس ية)الأول وضوع حهما وخاصة التعديل المتعلق بالمفيما يتعلق بتعديلين قام بطر 
مشروع دراسة تعكف الوفود على )نظام التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة( عندما  ه الثانياقتراحتقوم الوفود أأن يدُرس 

 القرار المتعلق بمشروع البرامج والميزانية.

وعبر الرئيس عن شكره لوفد المكس يك وعبر عن رغبته في التأأكيد على أأن كافة الوفود كانت تشعر بالراحة تجاه اتخاذ  .74
 لم تكن هناك أأية طلبات مطروحة. وقام الرئيس بقراءة فقرة القرار المقترح، وتم تبنيه.كما تم عرضه. و 3قرار حول البند 

ذ اس تعرضت تقرير أأداء البرنامج   .75 ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ ت  WO/PBC/23/2 )الوثيقة 2014اإ ( وأأقر 

مانة، أأوصت جمعيات الدول الأعضاء في الويبو بما يلي  :بطبيعة التقرير كتقييم ذاتي للأ

 نحو تحقيق الأهداف المرتقبة؛ 2014أأن تقر  بالتقدم المحرز في البرنامج في عام  "1" 

أأن تحيط علما بالتقرير المرحلي الثاني عن الخطة الرأأسمالية الرئيس ية؛ وتطلب من الأمانة أأن  "2" 
لى اللجنة عن طريق تقرير أأداء  تعير العناية اللازمة للمشروعات التي لديها تأأخر كبير وأأن ترجع بتقرير اإ

 البرنامج.

 : النتائج الأولية2014الوضع المالي في نهاية  4البند 

لى الوثيقة .76  WO/PBC/23/INF.1 استندت المناقشات اإ

علامية، وهو و  .77 ، النتائج الأولية. وأأعطى الرئيس 2014الوضع المالي في نهاية عن بين  الرئيس أأن هذا البند ذو طبيعة اإ
مانة لتعرض التوضيحات المتعلقة بالوثيقة ذات الصلة   .WO/PBC/23/INF.1الكلمة للأ

. وخضعت هذه الأرقام لتدقيق وقت 2014الأرقام في نهاية  عرضوأأوضحت الأمانة أأن الوثيقة قيد الاس تعراض ت .78
عداد هذه الوثيقة، وسيبلغ للجنة البرامج والميزانية باعتبارها البيانات المالية المدققة  2015عنُا بشكل رسمي في دورة سبتمبر  اإ

مراجعة مالية نظيفة  أأعطى. وأأضافت الأمانة أأنه وبعد وضع الوثيقة، فقد ورد رأأي مدقق الحسابات الذي 2014لعام 
يون فرنك سويسري. وأأخذ هذا المبلغ بعين الاعتبار مل  37بفائض اإجمالي قدره  2014. وانتهيى عام 2014عام لحسابات 

جمالي قدره  مليون فرنك  15.1النفقات مقابل الأموال الاحتياطية وتسويات المعايير المحاسبية الدولية، ويأأتي مقارنة بفائض اإ
يرادات الميزانية بحوالي2013سويسري عام  المائة، وهي في  6.2 . ومن حيث فائض الميزانية، فقد تجاوزت الإيرادات الفعلية اإ

أأدنى من المبلغ المخصص في  المصروفاتزيادة تعزى بأأكملهورا تقريبا اإلى رسوم معاهدة التعاون بشأأن البراءات، في حين كان حجم 
لى أأن تقس يم الميزانية بالتساوي على العامين كان في  8.4الميزانية بحوالي   بهدف تقديم ااضطلع به ممارسةالمائة. وتجدر الإشارة اإ

النفقات بطريقة غير مقسمة بالتساوي بين عامي  صرفميزانية س نوية تمتثل للمعايير المحاسبية الدولية. وكان من الممكن أأن ت
لى  37الثنائية. ومع فائض يقدر بمبلغ  مليون فرنك سويسري  245.8مليون فرنك سويسري، ارتفع صافي الأصول ليصل اإ

لكل برنامج  2014اصيل نفقات عام ف. وتقدم الوثيقة أأيضا ت2013في نهاية عام مليون فرنك سويسري  208.8مقارنة بمبلغ 
. وأأضافت الأمانة أأن هذه التوقعات كانت بالطبع 2015وتوقعات نتائج عام على حدة كل اتحاد ل 2014على حدة، ونتائج عام 
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عداد هذه الوثيقة، وكانت ال  وضعتقد  أأعلى قليلا من  لثنائية تظُهورر مبلغال  ةتوقعات المرتقبفي وقت مبكر من العام بهدف اإ
 .ملايين فرنك سويسري 9 المتوقع المبين  والبالغ قيمته بلغالم 

ر، أأي  .79 وأأشار وفد اليابان متحدثا بالنيابة عن المجموعة باء، اإلى حقيقة أأن الإيرادات كانت أأعلى بقليل من الرقم المقد 
تالمائة، وأأن النفقات في  102 في منتصف الثنائية. وبالحديث عن الفائض المقدر  في المائة 98ة أأي ضمن نطاق الميزاني حد 
قد  2015، ومع الأخذ بالحس بان أأن توقعات تكاليف عام 2014ي الذي حقق في عام سر مليون فرنك سوي  37بمبلغ 

ذا كانت  ،وضعت الفعالية أأم نتيجة للوفورات ومكاسب أأتت  2014المنخفضة نسبيا لعام  المصروفاتتمنى الوفد معرفة ما اإ
. 2015عام  خلالنتيجة لتأأجيل الأنشطة أأو خفضهورا. وعبر الوفد عن أ ماله في أأن يس تمر أأثر أأي وفورات ناتجة عن الفعالية 

لى أأن توقعات الإيرادات في الجدول  يرادات المنظمة بنس بة  4وأأشار الوفد اإ لى أأنه كان من المقرر أأن تنخفض اإ في  10تشير اإ
ضافية عن سبب توقع المكتب الدولي حدوث انخفاض اإ وفد المائة تقريبا. وقال ال ن المجموعة باء تثم ن الحصول على معلومات اإ

 كبير في الإيرادات في الس نة الحالية.

نه درس بتمعن الوثيقة الخاصة بالوضع المالي في نهاية  .80 س بانيا اإ . وأأضاف الوفد أأنه يتفق مع ما قاله وفد 2014وقال وفد اإ
لع على وثيقة تدقيق الحسابات فيما يتصل بالوضع  صول علىالح اليابان، وتمنى   نه لم يط  ضافية. وتابع الوفد قائلا اإ معلومات اإ

الحصول على  رغبالمالي، مضيفا أأنه كان س يحبذ رؤية الوثيقة في مرحلة مبكرة ليتس نى له دراس تها. وأأضاف الوفد أأن كان ي
حول المعلومات المالية قبل دورة لجنة البرامج والميزانية في سبتمبر. يتيح للوفد تكوين فكرة أأوضح  ذلك الوثيقة كاملة لأن

وأأضاف الوفد أأنه كان يود ، في هذه المرحلة، أأن يرى مزيدا من المعلومات حول أأمرين. أأول هورما، هو تسويات المعايير المحاسبية 
ل على فكرة أأفضل عن الوضع فيما يتعلق ، عن رغبته في الحصو من قبل الدولية. وأأعرب الوفد، دعما لما قاله وفد المكس يك

بالتأأمين بعد نهاية الخدمة، مضيفا أأن هذا النوع من المعلومات لم يرد في الوثيقة قيد الاس تعراض. وتساءل الوفد عن التدابير 
لىنالفعالة التي لم يكن لهورا أأثر مباشر على الإ   الصندوق فاق والإيرادات ولكنُا من الممكن أأن تكون ذات أأثر على ما ذهب اإ

ضافية في هذا الصدد.  الاحتياطي، وطلب توضيحات اإ

نه لحظ أأن رقم الإ و  .81 ر. وقال الوفد اإ نفاق كان رحب وفد المكس يك باحتمال أأن تكون الإيرادات أأعلى من المبلغ المقد 
ذا  شأأنه شأأن أأدنى من المتوقع ورحب بذلك أأيضا. ولكن، أأعرب الوفد عن أأنه، ا اإ وفود أأخرى، تساوره بعض الشكوك عم 

نفاق نتيجة للوفورات ومكاسب الفعالية، وهو ما طلبته لجنة البرامج والميزانية الس نة الماضية، أأو  كان  أأنهكان انخفاض الإ
لى بعض  نه بحاجة اإ نفاق لم يصرف بسب عدم تنفيذ بعض الأنشطة لسبب ما. وقال الوفد اإ انب، في هذه الجو  التوضيحنتيجة اإ

بأأن المعلومات  أأحا  علماا . وأأضاف الوفد أأنه على 2016/17 الثنائيةل س يما في ضوء المناقشات المتوقعة في ما يتعلق بميزانية 
لى ال  جنة في شهورر سبتمبر. وشرح الوفد أأن لديه صورة عامة جدا من الأمانة وأأنه س ينتظر المعلومات ل المالية المدققة س تقدم اإ

 ، وخصوصا في ما يتعلق بالخصومات طويلة الأجل.الإضافية التي طلبها

وعبر  وفد كندا عن دعمه للبيان الذي أأدلى به وفد اليابان باسم المجموعة باء. وسأأل الوفد عن صحة ما فهورمه من أأن  .82
من برنامج  2الوثيقة تقدم الأرقام مع تسويات المعايير المحاسبية الدولية و من دونها. ورأأى الوفد أأن بعض الأرقام في الجدول 

ن لم تكن كلهورا، لم تطبق عليها تسويات المعايير المحاسبية الدولية في حين أأن الجداول التلخيصية احتوت أأرقاما  نفاق، اإ الإ
ذا كانت هذه هي الحال أأم ل، وعن السبب  ةخاضع ا اإ وراء هذه المقاربة في حال الكامن للتسوية. وطلب الوفد توضيحا عم 

 كان الجواب نعم.

لى أأكد  و  .83 ت الأمانة المعلومات التي قدمها الرئيس في أأن الوثيقة قيد الاس تعراض هي وثيقة معلومات تهدف ببساطة اإ
تزويد الوفود بمعلومات أأساس ية قبل دراسة اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية القادمة. وأأن الأرقام الواردة في هذه الوثيقة لم 

عداد الوثيقة. س بانيا، أأكد   اا ورد   تكن أأرقاما مدققة وقت اإ ت الأمانة أأن البيانات المالية المدققة ستتاح على اس تفسار وفد اإ
كوثيقة رسمية للجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر. وأأضافت الأمانة أأن هذه ممارسة اعتيادية على اعتبار أأن ذلك هو وقت 
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ة للنشر حسب الأصول. وحول موضوع الوفورات، توافر الوثيقة. وقد ورد تقرير تدقيق الحسابات ويجري تحضير الوثيق
نفاق أأدنى من المس توى المخصص في الميزانية يعزى اإلى مجموعة من العوامل. فمن جهة الإيرادات، وضحت الأمانة أأن كون الإ 

ن جهة وراء تجاوز الإيرادات المبلغ المخصص في الميزانية. وم رئيسيال سببكانت رسوم معاهدة التعاون بشأأن البراءات ال 
نفاق،  ذ هناك الوفورات التي تحققت في تكاليف الموظفين، ول س يما في ف الإ ينبغي أأن تؤخذ عوامل عديدة بعين الاعتبار. اإ

في الأمم  المتحدة بسبب اختلافات سعر الصرف مقارنة بالفتراضات التي  ،مبالغ الصندوق المشترك للمعاشات التقاعدية لموظ 
. فقد بنيت التقديرات، في البرنامج والميزانية، على الدولر الأمريكي ووضعت بعض وضعت في البرنامج والميزانية

المفترض الذي وضع في  رالافتراضات عم ا س يكون عليه سعر الصرف. وفي هذه الحالة، كان سعر الصرف أأقل من السع
عادة مما أأد ى اإلى تحقيق وفورات في تكاليف الموظ 2014/15ثنائية البرنامج والميزانية لل  فين. كما أأحرزت وفورات في ميدان اإ

حول المبالغ المطلوبة في ما يخص  2014/15 الثنائيةتصنيف الموظفين. وبالتحديد، فقد وضعت افتراضات في برنامج وميزانية 
ل  أأن هذه المبالغ لم تس تعمل بأأكملهورا في عام  عادة التصنيف. اإ مجال تكاليف  الثاني للوفورات المحققة في نوع، مما يفسر ال 2014اإ

 افهورناك مكاسب محددة في التكلفة، كانت قد ذكرت في أأثناء مناقشة تقرير أأداء البرنامج. وهي تحديد ،الموظفين. ومن ثم
، وسيبلغ عنُا في وثيقة منفصلة. النتائج المرتقبة وفورات في التكاليف ومكاسب في التكاليف لم تؤثر أأساسا على تحقيق 

ضافة اإلى ذلك، فقد أأثرت عوامل خارجية في بعض الحالت على تنفيذ البرامج، وعلى سبيل المثال، فقد أأعاقت التطورات  واإ
بمعدل تنفيذ أأبطأأ لعدد من الأنشطة.  عملياا  الأخيرة في المنطقة العربية تنفيذ بعض الأنشطة في تلك المنطقة. وترجم هذا

ة الأولى من الثنائية لبعض البرامج الأخرى. واعتبر هذا وبالإضافة اإلى ذلك، كان معدل التنفيذ أأبطأأ من المتوقع في الس ن
الأمر طبيعيا، ويمكن ملاحظته في تقرير أأداء البرنامج، حيث كان معدل التنفيذ عادة أأقل من الس نة الثانية من الثنائية. ومن 

لى درجة ما في الس نة الثانية. وأأضافت الأمانة أأنه وبالنس بة للسؤال عن الانخفاض  المتوقع أأن يعاود معدل التنفيذ الارتفاع اإ
يرادات الميزانية الموافق عليها هو  ذ كان حجم اإ مليون وبلغ حجم  713.3الظاهر في الإيرادات، فليس هناك انخفاض في الواقع. اإ

قد أأغلقت وكان المبلغ المتوقع لعام  2014مليون. وهو أأمر جلي  بما أأن حسابات عام  378.7 2014الإيرادات الفعلي لعام 
دات لأن الرقم الفعلي أأعلى من الرقم الوارد في الميزانية ا. لهورذا السبب، ليس ثمة انخفاض فعلي في الإير مليوناا  345هو  2015
 .2014لعام 

ل أأنه تساءل عن و  .84 شكر وفد اليابان الأمانة على تلك الإيضاحات. وفي حين أأقر الوفد أأنه ل انخفاض في الدخل، اإ
يرادات عام  يرادات عام  2014الفارق بين اإ  .2015واإ

لى الخسارة الناجمة عن الارتفاع الذي طرأأ على و  .85 ردت الأمانة بأأنها س تقدم تحليلا لهورذا الفارق. ويعزى أأحد عوامل اإ
ملايين  5هذه الخسارة اقتصرت على حوالي  ولكنسعر الفرنك السويسري خلال الأشهورر الثلاثة الأولى من العام الحالي. 

لى أأن الجدول وضع على  تقريبا. وس تقدم الأمانة تحليلا عن ذلك. وبخصوص السؤال الذي طرحه وفد كندا، أأشارت الأمانة اإ
لى المعايير المحاسبية الدولية. وأأضافت الأمانة أأن تسويات معايير المحاس بة الدولية ستشرح في  أأساس الميزانية ولم يستند اإ

ذ بلغت نفقات الوضع المالي الذي سيتاح للدول الأعضاء في شهورر سبتمبر. ول كن تمكنت الأمانة من تحديد التغيرات الرئيس ية. اإ
عة ما يقارب  ملايين للس نة. ومن ثم فهورناك تسوية صغيرة من أأجل شراء المعدات  9الاهتلاك والاس تهلاك والأضرار المجم 

 بناء قاعة المؤتمرات. مليون. والتي صرف معظمهورا في 30.4. وتأأتي بعد ذلك رسملة مصروفات البناء التي بلغت 247000بمبلغ 
مليون. كما كانت التغييرات التي أأدخلت على الخصوم المتعلقة بمس تحقات  1.7وشكلت رسملة الأصول غير الملموسة مبلغ 

لى الوطن أأيضا. ووصل مجموع  الموظفين عاملا أأيضا، ولم تقتصر على التأأمين بعد نهاية الخدمة، بل شملت تكاليف الإعادة اإ
لى يرادات معاهدة التعاون بشأأن البراءات، وتبلغ  2.8 هذه العوامل اإ  17مليون. ومن ثم تأأتي الرسوم المؤجلة ، ومعظمهورا من اإ

مليون. ويأأتي بعد ذلك  1يزيد على  مليون، ويتبعهورا رسوم مؤجلة أأخرى وبالأخص ما يتعلق باتفاقيتي مدريد ولهاي وتبلغ ما
 65 بالصناديق الاستئمانية. ويرد التفصيل الكامل لما س بق في الصفحة عدد من التسويات الصغيرة على الجرد وتلك المتصلة

كتوارية، كما هي الحال كل  س بانيا فقد نفذت دراسة اإ من البيان المالي. وأأضافت الأمانة ردا على السؤال الذي طرحه وفد اإ
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لى . فقد وصل مبل2014س نة، حول الخصوم الخاصة بالتأأمين بعد نهاية الخدمة في نهاية عام  مليون  127.8غ تلك الخصوم اإ
 ، وأأعلن عن هذا المبلغ في البيان المالي. 2014بنُاية عام 

س بانيا أأن هذه المعلومات عن تفاصيل الاختلافات في صافي الأصول وجزء من الصندوق الاحتياطي،  .86 وأأكد وفد اإ
ضافية حول الاختلاف العام  ر الحصول على توضيحات اإ هي بالفعل المعلومات التي كان يريدها. وأأضاف أأنه س يقد 

 والاختلاف الشامل للخصوم الخاصة بالتأأمين بعد نهاية الخدمة. 

 .2013مليون منذ نهاية عام  8غلى أأن الخصوم الخاصة بالتأأمين بعد نهاية الخدمة ارتفعت بحوالي \أأشارت الأمانة و  .87

لى البند  .88  من جدول الأعمال. 5واقترح الرئيس، ملاحظا عدم وجود أأس ئلة أأخرى حول التقرير المالي، الانتقال اإ

 2016/17ثنائية ل ل والميزانية اقتراح البرنامج مشروع  5لبند ا

لى الوثيقة  استندت .89  .WO/PBC/23/3المناقشات اإ

 2016/17 ثنائيةل ل المقترح من جدول الأعمال ومشروع البرنامج والميزانية  5افتتح الرئيس مناقشة البند و  .90
لى وثيقة تم تقديم الوحدد الرئيس بأأنه (. WO/PBC/23/3 )الوثيقة ات لاحظالمتقديم للمناقشة و  لجنة البرنامج والميزانيةاإ

عداد ومتابعة مشاركة وفقا ل لية زيادة و  2.6 ةالماليئحةة والتوصيات بما في ذلك التعديلات الممكنة وفقا للا الدول الأعضاء في اإ
البرنامج والميزانية بشأأن جري مباحثات نهائية تس   لجنة البرنامج والميزانيةأأن بكر الرئيس الوفود البرنامج والميزانية للمنظمة. وذا 

لى أأن ال يتعين عليها أأن تقدم ما عند في دورة سبتمبرالمقترحة  لى الجعيات. وأأشار الرئيس اإ بالفعل  عبرتالوفود قد توصيات اإ
لى التصريحات التي أأدلى بها المدير العام حول هذا الموضوع. أأن لأولية في بياناتها العامة و ا اعن أ رائه اقترح و اللجنة اس تمعت اإ

جراء  لى تقديم الملاحظات بشأأن ستراتيجي و الادف هورحسب ال ناقشات الم الرئيس اإ  الهوردف الاستراتيجي الأول.دعا اإ

مشروع البرنامج بشأأن العامة للمجموعة ال راء ، عن رغبته في تقديم باء وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعةوأأعرب  .91
عداد على مانة لأ ها لكر باء عن ش المجموعةوبدأأ الوفد بتعبير . 2016/17 للثنائية والميزانية المقترح وثيقة وأأعرب عن تقديره الاإ

ثنائية لتركيز على الزيادات المقترحة في فترة ال باء با المجموعة وفد . ورحباالمحدد لصدورهالتاريخ لتوافق مع المبذولة ل لجهورود ل 
لى الجهورود المس تمرة عزى اإ يمكن أأن يُ  الملكية الفكرية أأن تحقيق الهوردف المتمثل في توفير خدماتوأأعرب عن اعتقاده بالمقبلة. 

 ،في هذا الس ياقو. نظمةلتحسين النظم وبالتالي الاس تجابة اإلى طلب المس تخدمين والترويج الفعال لمزيد من التوسع في الأ 
ليه المدير العام ما مزيدا من التوضيح بشأأن وفد المجموعة طلب  في بالشكل المناسب رسوم الضرورة زيادة بشأأن أأشار اإ

نفاق ببند لق المس تقبل. وفيما يتع في المائة، بما في  4.9 نس بة زيادة قدرها لمجموعةأأقر وفد االبرنامج والميزانية المقترحة في الإ
معلومات الوفد طلب و لموظفين. المتعلقة باتكاليف ال في المائة في  2.1لموظفين والمتعلقة باتكاليف غير ال في المائة في  10ذلك 

ليها عزى العناصر التي يمكن أأن تُ بشأأن أأكر  تفصيلا فيما يتعلق بالزيادة في الميزانية،  وتدابير  توفيرفرصة ال بشأأن هذه الزيادة و اإ
أأفاد بأأنه كفاءة التكلفة. و و وفورات اليلاء الاعتبار الواجب لتحقيق باإ على أأهمية قيام الأمانة باء  موعةوفد المجأأكد و الكفاءة. 

علومات مفصلة بموجود وثيقة أأعرب الوفد عن اهتمامه ب. ولذلك، السليمةعنصر أأساسي من عناصر الميزانية ذلك بمثابة  عتبري 
نفاق ب الأمانة كما أأعرب عن تقديره لقيام الحالية. الثنائية لمتوقعة في فترة فة اوكفاءة التكلوفورات حول ال تقديم معلومات عن الإ

الحالية، مع الأخذ بعين الاعتبار تنفيذ تدابير الوفورات وفعالية  ثنائيةنفقات المتوقعة في فترة ال الفعلي حتى ال ن، فضلا عن ال 
بقاء عليها عند حد الزيادة في تكاليف الموظفين  ه تم تخفيضقيقة أأنباء بح  لمجموعةوأأقر وفد االتكلفة.  اإلى حدها الأدنى وتم الإ

لموظفين مقارنة بالميزانية الكلية قد انخفضت من با المتعلقة تكاليفال ية وأأن حصة الحال  ثنائيةأأقل بكثير من الزيادة في فترة ال 
 الإدارة السليمةفي ويساهم  اتجاها جيداوهو ما يعد ، 2016/17 الثنائيةفي المائة في  64.6اإلى  2014/15في المائة في  66.3

المس تقر ووجوب الوضع الاقتصادي العالمي الحالي غير  لخلاالميزانية المحافظة اتباع مع الأخذ في الاعتبار مبدأأ و للمنظمة. 
ثنائية نظمة في فترة ال باء عن دعمه العام لتوجه الم  المجموعةأأعرب وفد تكلفة، ة ال س تمرة لتحقيق وفورات وكفاءالم الجهورود توفر 
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يلائها ل ىكبر الهمية كما أأعرب عن تقديره الخاص للأ . المقترحة القادمة على النحو المبين في البرنامج والميزانية لبرامج التي تم اإ
وتقاسم نشر ب البرامج المتعلقة كذلك ، والتي شكلت الأساس لدخل للمنظمة، و للملكية الفكرية لعالميةا المتعلقة بالخدمات

باء موعة المج مع ذلك، أأشار وفدكل من البلدان المتقدمة والنامية. و لدى  تزايدتهمية التي هي الأ ، والملكية الفكرية معلومات
لى  من الطبيعي ان تكون ، وأأفاد بأأنه لموظفينالمتعلقة باغير النفقات في المائة في  10الزيادة المقترحة بنس بة بشيء من القلق اإ

لى هناك حاجة  مكانية تخفيض الرسوم. كما شجع وأأفاد بأأنه زيادات في الرسوم في المس تقبل. اإ وفد في الواقع ينبغي التفكير في اإ
وأأعرب عن تقديره للجهورود التي بذلتها قر المتبقية من الميزانية العادية واالخطة الرأأسمالية الرئيس ية  تمويل مشاريع على المجموعة
طار مشروع الميزانية المقترح. العمل هذا ش تمال الأمانة ل أأن البرنامج والميزانية باء  المجموعةوفد  ىبالإضافة اإلى ذلك، رأأ وفي اإ
الميزانية. تأأثير على صيغت بطريقة تشمل جميع العناصر الضرورية التي كان لهورا قد بشكل عام،  2016/17 ة للثنائيةالمقترح

لجنة البرنامج الأولى والدورة الثانية ل الدورة أأطول بين زمنية فترة وجود عن تفضيله  أأعرب الوفد، وأأخيرا ولكن ليس أ خرا
، وذلك بهدف قيام الامانة شاملبشكل دراسة البرنامج والميزانية بالسماح للدول الأعضاء يزانية من اجل عام المفي  والميزانية

دورات تجنب تكرار نفس المناقشة في عقد الدورات ل في الوقت نفسه ينبغي أأفاد بأأنه لنظر فيها في المس تقبل. و او  هوراتسجيل ب 
 لس تخدام الفعال للوقت.بالسماح ل مختلفة و 

وأأفاد بأأنه لرغبة في محاولة تجنب تكرار المناقشات. باعلما يطت كل الوفود قد أأح تكون ن أأ عن أأمله بالرئيس وأأعرب  .92
نهاف، سبتمبرشهورر عود لهورذا البند في تأأن اللجنة سوف بمع العلم  ذا كان من الممكن  اإ تصنيف س تكون في خدمة جميع الوفود اإ

 في الدورة الحالية.قدر الإمكان العديد من القضايا 

، عن ارتياحه لمشروع البرنامج والميزانية بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقنيا، متحدثا باسم مجموعة وفد روماوأأعرب  .93
أأن الوثيقة تعكس نهج حكيم ب مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقكما أأعرب عن اعتقاد . 2016/17للثنائية المقترح 

أأن ب اعن تقديرهتعرب المجموعة الافتتاحية،  كلمةالفي كر ذُ كما فاد بأأنه وأأ ومتوازن فيما يتعلق بمختلف القضايا البرنامجية والمالية. 
دارة المخاطر بشكل خاص المجموعة وفد  أأيدو منُجية أأكر  واقعية. ، الأمر الذي يسمح بتنفيذ مشروع البرنامج والميزانية عزز اإ

نفسه، شجع الأمانة على متابعة الأنشطة المتعلقة  حل الانتقالية والبلدان المتقدمة(، وفي الوقتا)التعامل مع المر  10البرنامج 
موعة بلدان أأوروبا لمجبالنس بة الصغيرة والمتوسطة التي تعتبر ذات أأهمية خاصة شروعات بالملكية الفكرية للجامعات والم 

لى نتائج جيدة في البرنامج عن تطلعه المجموعة واعرب وفد . الوسطى والبلطيق تمثيل بين أأعضاء مسأألة ال وأأفاد بأأن . 30أأيضا اإ
يلاء مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقموعة لمجحاسمة بالنس بة ظلت بمثابة مسأألة الأمانة  . وشجع الأمانة على مواصلة اإ

عن  مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقأأعرب وفد خرى، الأ سائل لم وفيما يتعلق با تحديدا.ذه المسأألة بهالاهتمام الواجب 
ذكر عدد متساو من ؛ التمهوريدي من البرنامج والميزانيةالأولويات الرئيس ية المبينة في الجزء  عميم: تاح ما يليرغبته في اقتر 
ذا كانت هناك حاجة بضمان الحصول على لجيع لجان الويبو أأو على الأقل  الدورات لى أأنه اإ للجنة دورات أأكر  من ثلاث اإ

نهالدائمة بشأأن البراءات واللجنة الدائمة المعني بسبب نقص المخصصات يتم منع انعقادها  يجب الا ة بقانون العلامات التجارية، فاإ
شارة الحصول على أأو ثنائية ال فترة لتنفيذ خلال بشأأن اورتين للجنة الاستشارية دذكر ؛ المالية بأأن هذه الدورات ستنعقد اإ

 دورة واحدة كل عام.المتمثلة في على أأساس الممارسة العادية 

وأأثنى على الجهورود التي  2016/17 للثنائية تقديم البرنامج والميزانيةعلى كس يك الأمانة والمدير العام وشكر وفد الم  .94
يمثل زيادة  اقتراح النفقات حسب البرنامج الذيطلع على التكاليف. وأأ ش تمال ا الويبو في تحديد تدابير كفاءة التكلفة واتهبذل

ذا ما قورن بمفي المائة 4.9قدرها  طار البند السابق من جدول ذكره على الرغم مما أأفاد بأأنه . و 2014/15يزانية ، اإ الوفد في اإ
ت . وكان2015في عام ربما و  2014بسبب مأأزق أأنشطة وضع المعايير في عام يتم تنفيذها هناك أأنشطة لن الأعمال، س يكون 

نشأأت الحاجة هنا في المائة، ومن  4.9أأقل من زيادات الكون تأأن  كان من المس تحسن وأأفاد بأأنهوجهة نظر الوفد. هي هذه 
نفاق.  لى مزيد من الوضوح والتفاصيل على مس توى الإ هي أأمر مهم جدا الإدارة الحكيمة للنفقات  وبوجه عام، رأأى الوفد أأناإ

لى الزيادات في الرسوم ال سلبية، أأعرب لموارد المحددة لدفع أأسعار الفائدة ال وفيما يتعلق باالمدير العام. تي ذكرها لتجنب اللجوء اإ
زاء الوضع السائد في جنيف، و  ضغو  قوية على ميزانية المنظمات الدولية. الذي تسبب في وجود الوفد عن قلقه العميق اإ
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كان نظرا لأنه كان من الصعب فتح حسابات جديدة بالفرنك السويسري والتي مقلق بشكل خاص وضع الويبو وأأفاد بأأن 
لى تأأثير أأسعار الفائدة يضاف تحديا أ خر ذلك . وكان 2015ديسمبريها اعتبارا من أأول فالويبو أأن تضع احتياطيها يتعين على  اإ

التي تتخذ من لتعبير عن قلق الدول الأعضاء في الويبو ورغبة المنظمات الدولية على االسلبية. لذلك، شجع الوفد المدير العام 
خارج س يطرة الأمانة، ولكنه الأمر تماما أأن هذا بأأنه يدرك وفد وأأفاد العفى من أأسعار الفائدة السلبية. تُ مقرا لهورا في أأن جنيف 
لبنك الوطني السويسري لتجنب الوضع الذي تفاوض مع امواصلة ال على ث جميع الأعضاء والزملاء من سويسرا يود أأن يح

 يبو.لو هو الحال بالنس بة لكما تمويلاتها الذي كان له أأثر مباشر على ه و وجدت المنظمات الدولية نفسهورا في

الواردة صيل ا. ورحب الوفد بالتف2016/17 للثنائية مشروع البرنامج والميزانية المقترحعلى وشكر وفد الصين الأمانة  .95
التزامها لتحقيق أأهدافهورا يرى أأن الويبو تواصل أأن وأأعرب عن سعادته في المقبلة. الخاصة بالثنائية لأولويات بافي الوثيقة و
 للثنائية قتراح البرنامج والميزانيةباالمقترحات كانت عملية جدا. وفيما يتعلق وأأن يرى أأن  المقبلةثنائية فترة ال خلال  الاستراتيجية

للمشاركة بطريقة بناءة في المناقشات حول هذا أأعرب عن اس تعداده من حيث المبدأأ و الاقتراح ذلك دعم الوفد ، 2016/17
 الموضوع.

س بانيا الأمانة  .96 بالفعل في بيانه  ذكركما و . باء عن تأأييده لبيان المجموعةوأأعرب ة الميزانية قديم وثيقعلى توشكر وفد اإ
، العامينفترة في نظر كر  من ذلك عندما والأ في المائة في غاية الصعوبة.  4.9زيادة بنس بة أأن ال يرىنه أأفاد الوفد بأأ العام، 

في التوصل و جه صعوبة في مجال وضع المعاييرتوا، لأس باب خارج س يطرة الأمانة، وفي الويبو  حيث كانت الدول الأعضاء
لى اتفاق،  ذا كانت من الأ قد يكون ربما انعكس في عدد أأقل من الاجتماعات. ونظرا لهورذا السيناريو، الأمر الذي اإ سهورل اإ

لى أأن هذأأقلالميزانية المقترحة  وأأفاد . 2014/15يزانية بمالزيادة بالمقارنة كانت هي في المائة  4.9 ه النس بة المتمثلة في. وأأشار اإ
. 2014/15لنفقات الفعلية المتوقعة في تها باقارنمبمعرفة الأرقام والقدرة على  وفد مهتماالكانت مقارنة صحيحة، ولكن كان بأأنها 

ذا   يةكفاءة التكاليف والوفورات التي حققتها المنظمة وتلك التي يمكن أأن تحقق في فترة الس نتين التال  أ خذتوبعبارة أأخرى، اإ
ذا أ خذت في الاعتبار،   ،( في الاعتبارIGC) الدوليةاللجنة الحكومية  اجتماعاتمثل يتم عقدها الاجتماعات التي لن واإ

ن الوفد قد تفهورم لأس باب تتعلق بالميزانية،  ن الزيادة المقترحة فاإ نفاق الفعلي س يكون أأقل من الميزانية المعتمدة، وبالتالي فاإ أأن الإ
لى زيادة في تها بايجب أأيضا مقارن الوفد وأأوضح في المائة.  4.9أأكبر من بنس بة يزانية الملنفقات الفعلية التي من شأأنها أأن تؤدي اإ

لى المبالغة أأنه قد يكون هناك ميل من جانب الأمانة  كنُا من غطاء يمفي تقدير الاحتياجات الفعلية بالميزانية من أأجل تأأمين اإ
لى أأنشطة جديدة أأو  لزيادات باهذه الزيادة في الميزانية كما يجب مقارنة احتياجات الميزانية الجديدة. تلبية تلبية الحاجة اإ

يرادات الويبو في الس نوات الأخيرة. وأأشار في أأي زيادة مذهلة مثل دث في أأي منظمات أأخرى، تحظاهرة لم وبأأي السابقة  اإ
جراء أأنه بالوفد  نفاق أأفاد ب، حيث (2011عملية حسابية قبل بضع س نوات )في عام قام باإ ذا تم الإبقاء على مس توى الإ أأنه اإ
ن الويبو ، 2011مس توى عام عند  لقد . 2017مليون فرنك سويسري في عام  375 بمقدار في الدخلزيادة  لديها س يكونفاإ

دة في زياأأن يعيدوا النظر لأعضاء ليمكن ربما مع أأرقام الدخل من هذا النوع في الس نوات الأخيرة، ضخما، و كان هذا الرقم 
النفقات، وقامت بزيادة اس تفادت من الوضع قد الأمانة، بموافقة الدول الأعضاء، ويبدو أأن الاحتياطيات أأو تخفيض الرسوم. 

نتاجيتها وبالتالي الحصول على مزيد  وأأيضا لأغراض الاستثمار التي كانت مثيرة جدا للاهتمام وبالتأأكيد تمكن المنظمة من زيادة اإ
موالتوزيع أأكر  توازنا هناك ليست فكرة جيدة، ولكن كان يمكن أأن يكون  يقول أأنها وأأفاد بأأنه لمن الدخل.  وذلك  للأ

ذلك هو ل يكون هناك زيادة ثابتة في الدخل. كان  حيثفي المس تقبل واقف التي قد تتعرض لهورا حماية المنظمة من المبهدف 
تحليل ال  حتى يتمكن منمزيد من الوضوح في الأرقام في عن رغبته لوفد ، أأعرب ا، أأولذلك لتلخيصو لوفد. لالتعليق العام 

ديدة الجس ياسة بال هذه الحقيقة ارتبا  بشأأن أأسعار الفائدة السلبية وكيفية  هقلقأأعرب عن لزيادات في الميزانية. كما لصحيح ال 
هذه بشأأن اء لتعبير عن قلق الدول الأعضعن رغبته في اوفد أأعرب الالمكس يك، ذكر وفد بشأأن الاحتياطيات، وكما 

 تعملفقد الويبو والمنظمات الدولية الأخرى لم تكن كيانات استثمارية،  ه نظرا لأنأأنأأفاد الس ياسة الجديدة. وعلاوة على ذلك، 
لحفاظ على التزام الأمانة امن المهورم جدا و سويسري اللازم لعملياتها اليومية. ال فرنك لبد لهورا أأن تعمل بالفي سويسرا وكان 

لى اس تمرار في ال  اتكفاءو وفورات الواصلة تحقيق بم في اقتراح تمويل المشمولة ديدة الجمارسة المتكلفة التي يمكن ترجمتها اإ
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دراج الخطة الرأأسمالية الرئيس يةينبغي أأن و الاستثمارات.  من بشكل واضح للحد  اتفاقأأي في الميزانية العادية ومع  يتم اإ
ذا أ  وأأفاد الوفد بأأنه حتياطية. لأموال الالس تثنائي الاس تخدام الا نظرة فس يكون لديه خذت هذه العناصر بعين الاعتبار، اإ

يجابية أأكر    الاقتراح المقدم من الأمانة.تجاه اإ

لى أأن معظم وأأشار  .97 البرنامج مشروع المجموعات في أأولويات وفد نيجيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، اإ
تسليط في المجموعة الأفريقية أأعرب عن رغبة عام للمجموعة. ومع ذلك، البيان ال في ذُكرت قد  2016/17 للثنائيةوالميزانية 

زاء الخلل في تطور الإطار المعياري الدولي. اقلقهورعلى الضوء مرة أأخرى  لى ما  اإ جربت ن الأمانة قد بأأ المدير العام ذكره وأأشار اإ
بشأأن هذا  الأعضاء يقع جزء من المس ئولية على الدولولذلك،  تقوم على سلوك الدول الأعضاء. ا التيأأفضل تقديراته

لجنة الدائمة المعنية ل في مزيد من الوضوح بشأأن عدد الدورات المقررة عن رغبته المجموعة أأعرب وفد . ومع ذلك، الموضوع
 المعنية بقانون براءات الاختراعللجنة الدائمة ( واSCT) بقانون العلامات التجارية والتصميمات الصناعية والمؤشرات الجغرافية

(SCP)  لى الأس ئلة والشواغل التي أأثيرت في البيان العام للمجموعة و المقبلة. وعلاوة على ذلك، ثنائية لفترة ال استنادا اإ
عن المجموعة الأفريقية أأعرب وفد ، (TAGالشفافية والمساءلة والحوكمة ) والأس ئلة التي طرحها وفد البرازيل بشأأن مشروع

وفد الدول الأعضاء. كما شجع مشاركة ذا المشروع من حيث الخاصة بهخطة العمل و  الخطوات القادمةته في معرفة رغب 
طار الهوردف الاستراتيجي الأول، والصغيرة والمتوسطة. شروعات المجموعة الأفريقية الأنشطة المعززة لأكاديمية الويبو والم  في اإ

لىالوفد أأشار  لى اقتراحه لتحويل اللجنة اإ  وأأفاد بأأنهفي هذا الصدد. له اإلى دعم الدول الأعضاء  تطلعهأأعرب عن لجنة دائمة و  اإ
لى توضيح المجموعة الأفريقية على الأخص تحتاج  في هذه المرحلة ذا كان هناك أأي تأأثيراإ تحويل  ضخم ل من الأمانة بشأأن ما اإ

 المقبلة.ثنائية الميزانية في فترة ال على اللجنة اإلى لجنة دائمة 

ذل في شروع البرنامج والميزانية المقترح وأأعرب عن تقديره للجهورد الذي بُ بم وفد الوليات المتحدة الأمريكية رحب و  .98
عداد الاقتراح. و  أأهمية يضع الافتتاحية، ة كلمالفي ذكر ما وأأفاد بأأنه، كالويبو. الذي قامت به عمل أأعرب عن تأأييده الشديد للاإ

المتعلق و في البيان الافتتاحي  هأأبرز الذي قلقهأأعرب مجددا عن نظمات مثل الويبو. و الم في وكمة قصوى على مبدأأ الشفافية والح
تتعامل بها طريقة التي النظام لش بونة بنفس التعامل مع طلب الوفد و نظام لش بونة. ب التكاليف المرتبطة في غياب الشفافية ب 

عجز. وطلب أأيضا أأن تقدم الأمانة تفسيرا التمويل ية يف التكلفة وك تقارير تسجيل الأخرى في عرض الميزانية و ال نظم الويبو مع 
من التفسير ل عبارتين أأو  في عبارة واحدةالعرض الحالي وأأفاد بأأن بند النفقات. شيء ب زيادة أأو النقص في كل أأقوى بشأأن ال

الوفد أأفاد والتوفير. و ة التكلفهورود التي تبذلهورا لتحقيق كفاءة الج لمنظمة فرصة مناقشة ول يوفر ل  لتكلفةل تحليل كاف ب يسمح 
الاس تقرار بشأأن دعم جهود المنظمة الوفد كان ي في حين أأنوالبنود التي سيتم مناقش تها. بشأأن عدد من الأس ئلة بأأن لديه 

طار البند جرت مناقش ته المس تمدة من فائض الإيرادات كما المس تهدفة زيادة في الاحتياطيات الالمالي من خلال  ، 9في اإ
في الرسوم المناس بة أأن الزيادات أأي اقتراح الميزانية، مشروع  فكرة المنصوص عليها في مقدمةدية مع البجالوفد تعامل 

اتي، مع احتياطيات بالكتفاء الذينبغي أأن يسمح للمنظمة المناس بة رسوم الفي المس تقبل. ورأأى أأن هيكل مطلوبة س تكون 
غيرها من المنظمات لدى الحال هو مع هيكل الرسوم كما  لدخل متوازناكافية لتوفير الاس تقرار المالي. وينبغي أأن يكون توليد ا

لى فائض مفر  وجود أأن يؤدي وينبغي الدولية.  ذا كانت الرسوم مناس بةاإ كما جاء في البيان وأأفاد بأأنه . من عدمه مراجعة ما اإ
ذا واصلت الافتتاحي،  نه ينبغي مدريد ولهاي في النمو أأو التوسع كما هو متوقع، وأأنظمة  معاهدة التعاون بشأأن البراءاتاإ فاإ

مشروع أأن بعن اعتقاده الوفد نفقات التشغيل، أأعرب وفيما يتعلق ب  تها.لدول الأعضاء أأن تدرس تخفيض الرسوم وليس زيادل
"الموارد حسب  يتعلق بجداول فيماو دعم التكاليف التشغيلية للمنظمة. يكل برنامج كان كيف يوضح برنامج والميزانية يمكن أأن ال

نفاق" التي  هية معلومات بشأأن ماالوفد ، طلب 2016/17 للثنائية في مشروع البرنامج والميزانية المقترحودرت أأوجه الإ
فترة لوبالنس بة تغطيتها. التي يتم لنفقات التشغيلية، بما في ذلك المباني والصيانة، فضلا عن المعدات واللوازم البنود الخاصة با

لى ميزانية نفقات التشغيل ، كانت 2016/17 المباني ا ل تظهورر ماهية فرنك سويسري ولكن تبين أأنه 34.278.000تصل اإ
ذا كان هناك برنامج قد ما المدرجة أأو  ذا كان هذا البند عالوفد وتساءل . للمساهمة في ذلكتقرر اإ مباني وصيانة يشمل ما اإ

من أأن بعض  همخاوفعن وفد احه، أأعرب الاقتر جرى كما و المكاتب الخارجية. المكاتب الخارجية. وطلب معلومات عن تكاليف 
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. وطلب المقاييس الموضوعية الأخرىساحة المس تخدمة أأو بعض الم  وأأ مع موظفي البرنامج ل تتناسب لغ ادفع مبس تالبرامج 
ضافية حول كيفية دعم كل برنامج  ، يبدو أأنه ليس هناك جرى الاقتراحلأنه كما ، لنفقات التشغيلية للمنظمةل الوفد معلومات اإ

ذا كان و دفع تكاليف التشغيل. هي التي اُقترح أأن تقوم ب 28 ،25،27، 24، 22، 21، 20، 11، 7، 4، 3برامج السوى  اإ
ن الوفد يرغب في طلب ا، اتهدعم متناسب مع اس تخدامبتقديم جميع البرامج هو عدم قيام الاقتراح  نفقات ال حساب فاإ
ذا كانت كل  كل برنامجالخاصة ب وفقا لس تخدام الأماكن. وبالمثل، طلب الوفد معلومات عن تكاليف تمويل ستساهم برامج الاإ

ساحة المس تخدمة من قبل كل برنامج الم أأو / وللموظفين مشروع البناء الجديد، واقترح أأن يتم تخصيص تكاليف التمويل وفقا 
عن تقديره وأأعرب الوفد . ينبند للموظفين غير المخصصالمقترحة تضمن من البرنامج والميزانية  5الجدول وأأفاد بأأن في جنيف. 

لى أأن المبلغ المرصود في ميزانية  مليون فرنك  4.3بلغ بند قد لهورذا ال  2016/17لزيادة الشفافية التي يمثلهورا هذا البند، وأأشار اإ
ضافي في  نفقات عملالتي يتُوقع أأن تحتاج اإلى سويسري. وأأعرب عن رغبته في معرفة البرامج  . المبلغ المطلوب وكم 2016/17اإ

لى  2006/2007دخل المنظمة من الوارد بعنوان "تطور لجدول باوفيما يتعلق  أأنه كان من المتوقع أأن تبقى ذُكر ، 2016/17اإ
وتساءل . 2014/15 الدخل التقديري لـ من نصف كان يقترب 2016/17الدخل التقديري لـ ، ولكن ثابتة الإيرادات المتنوعة

ضافية عن مجموع المبالغ التي وفيما يتعلق باإ  .الإيرادات المتنوعةعن سبب تناقص وفد ال يرادات الإيجار، طلب الوفد معلومات اإ
لى  هتطلعأأعرب عن وجهات نظره و لطرح فرصة نحه الأأعرب الوفد عن تقديره لم و ساهمت بها مختلف الاتحادات.  جراء اإ اإ

وضح أأن الوليات المتحدة ليست في وضع يمكنُا من يعن رغبته في أأن الوفد مرة أأخرى أأعرب و مناقشات خلال الأس بوع. 
 في عرضه.وكمة الشفافية والمساءلة والحفي غياب المزيد من  2016/17المقترحة لـلثنائية دعم البرنامج والميزانية 

الوفد عن تأأييده للبيان وأأعرب نية المقترحة. البرنامج والميزابشأأن شاملة ال لوثيقة على اوشكر وفد أألمانيا الأمانة العامة  .99
نفاق على تكنولوجيا في  الضخمةزيادة الفقط بعض الأس ئلة الإضافية بشأأن  ت لديهوكانباء،  المجموعةوفد الذي أأدلى به  الإ
ذا كانت هذه الزيادة يةنظمة الأمن الأ المعلومات و  عة التي راجمن المجاءت . وأأعرب عن رغبته في معرفة المزيد حول ما اإ

. وطلب مزيد من الوضوح بشأأن النفقات نظر فيهاالدول الأعضاء ت التي كانت وما هي التدابير  ،2013في عام  تجريأ  
يبدو أأن هناك مجموعة من التدابير التي وأأفاد بأأنه تمويل من الاحتياطيات. ال الويبو و بالمخطط العام لتجديد مباني مقر  المتعلقة

على نحو الوضع فهورم ي أأن أأعرب الوفد عن أأمنيته في من الميزانية الحالية. و يجري تمويلهورا يات ومجموعة يجري تمويلهورا من الاحتياط 
ذا كان هذا هو الحال.تين ممول  مجموعتين منفصلتين من التدابيرسبب وجود  أأفضل، بما في ذلك  بطريقتين مختلفتين، اإ

عداد الذي قامت به هورائل من العمل ال  كمالوفد الجزائر الرئيس على عمله في اللجنة وشكر الأمانة على شكر و  .100 في اإ
لى المقترحات الواردة في الوثيقة. وكانت 2016/17برنامج وميزانية  لوفد على النحو التالي. أأول، لعامة التعليقات ال . وأأشار اإ

زاء الويبو أأن يبدو بشأأن النُج الذي  هأأعرب الوفد عن قلق نشاء عدة منصات، تتبعه اإ سواء كانت تعمل بنظام مسائل مثل اإ
نصات تلك الم وفي الواقع، يبدو أأن من مشاركة الدول الأعضاء في أأعمال الويبو. أأنه يحد غير ذلك مما يبدو أأو ب الحاسب ال لي

لى أ راء الدول الأعضاءتالتي من المفترض أأن  من مشاركة أأكر  القطاع الخاص  مشاركةة أأخذ مراعا، تكون هناك للاس تماع اإ
نشاء تلك المنصات. أأس باب فسر ت . وطلب الوفد من الأمانة أأن في الاعتبار القطاع العام أأو الدولة وأأعرب بشكل خاص اإ

عرض تقديم . ثانيا، طلب الوفد على الميزانية اقامة مثل هذه المنصاتبشأأن أأثر معلومات محددة عن رغبته في الحصول على 
نفاق على المساعدة التقنية. عام كل ما هو محدد في وثيقة البرنامج والميزانية كان أأنه في الوقت الراهن، سبب ذلك كان و  للاإ
نفاق على المساعدة التقنيةللم يكن هناك تقييم عام جيد ، لهوردف الاستراتيجي الثالث. ومع ذلكباالبرامج المختلفة المتعلقة هي   لاإ

طار الهوردف الاستراتيجي الثالث لكن ذلك لم  وتم عرضفي الوقت الحاضر.  نفاق العام في اإ نفاق على  بنودتوافق مع كل ي الإ الإ
طار الأهداف الاستراتيجية الأخرى. ولذلك، طلب الوفد من الأمانة كما جاءت المساعدة التقنية.  المساعدة التقنية أأيضا في اإ

طار المساعدة التقنية.  ق في التعليق عن احتفاظه بالحوفد أأعرب الفي الختام، وتقديم تقييم عام لجيع النفقات التي تدخل في اإ
 .عند مناقش تهعلى كل برنامج 

ثيوبيا و  .101 لى انضم وفد اإ على على العمل الذي قاموا به. كما شكر الأمانة  ئبيهوناعلى الرئيس وأأثني تحدثين السابقين الم اإ
لى الفقرة  الأمم  س تقوم ، 2016/17الثنائية (: "في 20)في البرنامج  20.1وثيقة البرنامج والميزانية المقترحة. وأأشار الوفد اإ
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لى التحول من المفاوضات باالمتحدة  في نهاية عام يتم اختتامها تتلاقى و  ةئيس يالمفاوضات الر ن عدد م، حيث أأن لتنفيذاإ
لى أأن ". 2015 مرحلة التنفيذ في على غياب مكاتب الويبو الخارجية في القارة الأفريقية من شأأنه أأن يؤثر بشكل كبير وأأشار اإ
أأن المكاتب الخارجية في وأأفاد بعلى سد هذه الفجوة.  المنظمة قادرةارجية في أأفريقيا، لن تكون خكاتب مدون افتتاح وبالقارة. 

وفد على الدعوة التي أأكد ال ،أأفريقيا تساعد أأيضا في تعزيز ودفع مصالح الملكية الفكرية في أأفريقيا وبقية العالم. وفي هذا الس ياق
نشاء مكاتب الويبو الخارجية في أأفريقيا و بشأأن المجموعة الأفريقية وفد هورا وجه  في كس نعذلك ي رى أأعرب عن امله في أأن ياإ

وأأعرب عن رغبته في معرفة اختتم الوفد بيانه رحلة التنفيذ، بم. وفيما يتعلق 2016/17 للثنائية البرنامج والميزانية المقترحة
البرنامج والميزانية وثيقة كما هو مبين في  أأهداف التنمية المس تدامةالمنظمة في مرحلة التنفيذ بعد اعتماد التي ستسهورم بها كيفية ال 

وأأفاد بأأنه ستشارك من حيث دعم البلدان النامية والأقل نموا. وما هي البرامج التي مساهمة الويبو تساءل عن كيفية و  .المقترحة
ل أأنه لم يتم ذكر وثيقة، على الرغم من ورود ذلك في ال  الكثير من التفاصيل.اإ

مناقشة تلك جية عند الإدلء بتعليقات محددة بشأأن الأهداف الاستراتي عن رغبته في وفد سويسرا وأأعرب  .102
لى مسأألة الأهداف. وأأفاد بأأنه في الوقت الراهن  س بانيا وذلك من خلال الإشارة اإ يرغب في الرد على وفود المكس يك واإ
ائدة سلبية ففرض أأسعار بل ثار المترتبة على قرار البنك الوطني السويسري باعلى علم ه أأسعار الفائدة السلبية. وأأكد الوفد أأن

تحاول سويسرا ، حيث كانت في وضع اقتصادي ومالي محدد للغايةقد اُتخذ هذا القرار أأفاد بأأن لدولية. و على المنظمات ا
ضعاف الفرنك السويسري لجعله أأقل جاذبية.  من الواضح أأن هذا كان له تأأثير على الاقتصاد السويسري وجميع الأطراف و اإ

نه ل هذا هو الحال، أأن حيث المعنية. وكان البنك الوطني السويسري مؤسسة مس تقلة، و  أأن يمكن للحكومة السويسرية فاإ
أأفضل الظروف توفير لس نوات عديدة ب ملتزمة السلطات السويسرية ورغم ذلك، ظلت البنك. يتخذه تتدخل في أأي قرار 

فراج عن تم الإ استراتيجية جديدة وتم اعتماد مؤخرا، و . مقرا لهورا سويسراتتخذ من لمنظمات الدولية التي للتشغيل ل الممكنة 
ضافية  هذه  تالمنظمات الدولية. وكانالتي تس تضيف  دينة الأولى في العالمالمواصلة تدعيم موقف جنيف باعتبارها لمأأموال اإ

لى تعزيز ظروف المنظمات الدولية التي  في الظروف الحاليةأأخرى،  جملة أأمورمن الاستراتيجية تهدف،   جنيفتتخذ من اإ
طار البند أأن أأفاد الوفد ب . ولذلك،مقرا لهورا  لهبالنس بة من جدول الأعمال كانت ذات أأهمية كبيرة  8القضايا التي تثار في اإ

لى حلول.بأأضاف و   أأنه ل يزال ملتزما بالتوصل اإ

عداد مشروع البرنامج والميزانية للفترة على شكر وفد كندا الأمانة و  .103 الهورام. كما  هوراعمل ل ، وكرر دعمه للويبو و 2016/17اإ
تناول  عندس يقوم بطرحها الوفد عددا من الأس ئلة والتعليقات التي لدى وبينما كان  باء.المجموعة  وفد أأيد البيان الذي أأدلى به
مكانية الوارد من الأمانة بشأأن البيان الشامل توضيحا كندا  وفد البرامج الفردية، طلب في مقدمة المدير العام فيما يتعلق باإ

هذه الحاجة في الس ياق الحالي قد ينشئ ما بشأأن بتوضيح من الأمانة العامة على الأخص يرحب وأأفاد بأأنه وم. الرسة زياد
تعليقات على البرامج في الختام أأفاد الوفد بأأنه س يقدم نحو زيادة الدخل، بما في ذلك في الفوائض. و ااتجاهترى الويبو حيث 
 .على النتائج لإدارة القائمةع حرصه على الشفافية وابما يتماشى مالفردية 

لهوردف باملاحظاته الأولية معنية والكاريبي، أأن وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية وأأفاد  .104
 الدائمة المعنية بقانون براءاتالمناقشات الجارية في هيئات الويبو مثل اللجنة الناجمة عن الاستراتيجي الأول والقرارات المحتملة 

الموارد اللازمة النظر في ينبغي أأفاد بأأنه من خلال توفير الموارد الكافية. وفي هذا الصدد، يجب حمايتها التي ( SCPالاختراع )
جراء مناقشات براءات الاختراعالنموذجي لقانون تعديل الل  قانون البراءات. وعلى فائدة حول التقييدات والاس تثناءات ل واإ

في البرنامج  اللجان المعنية ا من قبلعناصر التي لم يجري النظر فيهاش تمال ال ضاء أأيضا تجنب نفس المنوال، يجب على الأع
طار سرية ال علومات الم، مثل النقاش حول والميزانية لأنشطة، وفيما يتعلق با. الدائمة المعنية بقانون براءات الاختراعاللجنة في اإ
قليمية باعتبارها وس يلة والكاريبي مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية وفد  أأكد على أأهمية زيادة المبادرات مثل الحلقات الدراس ية الإ

الشفافية وضوع الأنشطة المتعلقة بمشروع بم وفيما يتعلقجدول الأعمال المعياري. بشأأن يمكن أأن تسهورم في التوافق  للمضي قدما
مريكا اللاتينية والكاريبي، كما جاء في بيان المجموعة أأ أأفاد وفد مجموعة بلدان لمنظمات الإدارة الجاعية،  والمساءلة والحوكمة

وطنية بشكل فعال في صياغة المعايير من خلال عملية شاملة المكاتب حق المؤلف  ه يجب طلب مشورةأأنبالأفريقية، 



WO/PBC/23/10 
39 
 

لولية  لكافيةلموارد التوقع تش تمل على  2016/17 الثنائية ويحركهورا الأعضاء. وطلب الوفد أأيضا تأأكيدات بأأن برنامج وميزانية
اللجنة الحكومية ولية علق أأهمية كبيرة على بأأنه يأأمريكا اللاتينية والكاريبي وافاد وفد مجموعة بلدان اللجنة الحكومية الدولية. 

 عملهورا.مراجعة عملية أأعرب عن التزامه ب الدولية و 

دخال زيادات في اة ضرور المدير العام بشأأن عدم ملاحظات على وفد الصين واطلع  .105  قبلةالم ثنائية لرسوم في فترة ال اإ
جراء تكون هناك حاجة اإلى حكمة حيث في المس تقبل المناسب الوقت س يأأتي ولكن  زيادات في الرسوم. وأأعرب الوفد عن اإ

قلقه في هذا الصدد لأن رسوم المعاهدة الحالية ل تزال مرتفعة نسبيا بالنس بة لمعظم المس تخدمين في البلدان النامية وأأقل 
من الاس تفادة من تتمكن لم تي الصغيرة والمتوسطة والجامعات والمؤسسات البحثية البالنس بة للمشروعات نموا، لس يما  البلدان

لى الصعوبات التي تواجههورا س تضيف الزيادات في الرسوم وأأفاد بأأن تخفيض الرسوم.  في اس تخدام تلك المؤسسات المزيد اإ
لى توس يع معاهدة التعاون بشأأن البراءات وغيرها من ، ولم تؤدي معاهدة التعاون بشأأن البراءاتنظام  التسجيل أأنظمة اإ

عن أأمله في أأن الوفد أأعرب و ساعد على تنمية الابتكار في هذه البلدان. لم ت الدولي في البلدان النامية وأأقل البلدان نموا، و
 رسوم في المس تقبل.الالويبو حذرة فيما يتعلق بزيادة تظل 

لى تقديم الردود الأولية الرئيس ودعا  .106 الإجابة ا قد تمت على الأس ئلة المطروحة حتى ال ن. وأأضاف أأن بعض منُالأمانة اإ
قد تكون الوفود أأي قضايا بأأن اقترح الرئيس و في صباح ذلك اليوم. التي أأتيحت  وثيقة الأس ئلة والأجوبة بوضوح فيعليه 

 لمناقشات.ل  معين تماسكتعطي  الأهداف الاستراتيجيةتناولتها حسب ترتيب 

في المشاركين أأعضاء الأمانة  ، س يقومالعامة، وبعد ذلكالأس ئلة من المس توى المرتفع و الأمانة على الأس ئلة  تردو  .107
 ورقة الأس ئلة والأجوبة الوفود اإلىنظر الأمانة لفتت الأس ئلة التفصيلية. أأول، بالإجابة على ددة المحبرامج الخاص بالعمل ال

الوثائق. وقد أأثيرت بعض بمكتب في شكل مطبوع ة متاح توكان لجنة البرنامج والميزانيةعلى موقع  اهنشر  التي تم الشاملة
وثيقة الأس ئلة . وأأضافت الأمانة أأن تلك الأس ئلة والاجوبةالأس ئلة خلال المشاورات غير الرسمية وبالتالي تم تناولهورا في 

مظروف المزيد من الأس ئلة خلال الدورة. وفيما يتعلق بمسأألة الزيادة الإجمالية في ا، حيث تم طرح سوف يتم تحديثهوالأجوبة 
ومن المقبلة. ثنائية ما يقرب من ثلاث س نوات قبل نهاية فترة ال  ت منذالنفقات، أأوضحت الأمانة أأن عملية التخطيط قد بدأأ 

مس توى مناسب من الموارد من أأجل توفير  لتأأكد مناإلى ان بحاجة تكوس   االأمانة أأنهتلك، تيقنت عملية التخطيط خلال 
لى تحقيقهورا.  الحد عتماد كان بمثابة النفقات المقدم للاقولهورا بأأن مظروف واصلت الأمانة و النتائج المختلفة التي تسعى المنظمة اإ

 اصلة س نة بعد س نةتو يتم بذل الجهورود الم العديد من الوفود، أأشار في الواقع، كما ول يمكن تجاوزه. ي الميزانية الذمن الأقصى 
في ة كون متاحتس   التفاصيل في وثيقةه سيتم توفير أأنب تكفاءة التكلفة، وأأضافو وفورات الفي جميع أأنحاء المنظمة لتحقيق 

عدادها التكاليف  كفاءةو وفورات جدول يبين كل ال هذه الوثيقة عبارة عنوقت قريب. و   بناء على طلب الدول الأعضاءتم اإ
ات هورذه الوفورات وكفاءل  الفعليالأساس خط  2016/17خطة وحددت . التكلفةكفاءات  من أأين تأأتين أأجل شرح م

حيث : الخاصة بها تسجيلال مس توى أأعلى من التطبيقات عبر أأنظمة  كانت س تتناولالمنظمة وافادت الامانة بأأن . التكلفة
جزءا من الزيادة حفزت التطبيقات التي وأأنظمة مدريد بتناول  لهايوأأنظمة  معاهدة التعاون بشأأن البراءاتس تقوم أأنظمة 

هذا السؤال على  مرة أأخرى جاءت الإجابةالزيادة، و سبب تحفيز أأن هناك سؤال حول بالأمانة . وذكرت في المائة 4.9بنس بة 
طار  في ، الماليةعن الجوانب لمحة عامة  النتائجمن فصل  39-17 الفقراتوقدمت . 4 رقم السؤالالأس ئلة والأجوبة في اإ
لموظفين المرتبطة باتكاليف غير ال كذلك  و وظفينوتم شرح محفزات التكلفة المرتبطة بالمالزيادة الإجمالية. محفزات صيل عن تفا

الزيادة في ويمكن ملاحظة . 44-40تم تلخيص الدوافع الرئيس ية للزيادات في تكلفة الموظفين في الفقرات وواضح جدا. بشكل 
طار الالمرتبطة بالموظفين فيالموارد غير  مليون  5.6)نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات(، الأمر الذي تطلب  5برنامج  اإ

ضافي فرنك سويسري  معاهدة على الاعتماد  زيادة في أأحجام ترجمة معاهدة التعاون بشأأن البراءات وأأحكام تعزيزالبسبب اإ
ضافي  مبلغمدريد ولش بونة(، نظامي ) 6البرنامج وتطلب التعاون بشأأن البراءات.  مليون فرنك سويسري، ويرجع  2.5قدره اإ

لى توس يع عضوية نظام مدريد وتعزيز  )تكنولوجيا المعلومات  25برنامج وتطلب الالتشغيلية.  ءتهكفاذلك أأساسا اإ
منة لتكنولوجيا ال  وثوقة و الممليون فرنك سويسري بسبب زيادة الاعتماد على وفعالة البنية التحتية  6.9مبلغ والتصالت( 
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مليون  3.9مبلغ المعلومات( وسلامة )أأمن  28البرنامج وتطلب . العالمية للملكية الفكرية دماتالخلكافة بالنس بة المعلومات 
برنامج ال) 22البرنامج وتطلب . بشكل أأساسي 2016/17 الثنائية فرنك سويسري لتنفيذ استراتيجيات أأمن المعلومات في

دارة الموارد( زيادة قدرها  ( ERP)موارد المركزي للتخطيط ال قدرات نظام اس تهلاك فرنك سويسري بسبب ملايين  4واإ
أأسعار الفائدة السلبية. وينبغي أأن يوضع في الاعتبار أأن الأمانة كانت تفعل كل مخصصات تم تنفيذه تدريجيا وكذلك  يالذ

. ينت مع شركاء الويبو المصرفيعتباال حتى ال ن في تجنب أأسعار الفائدة السلبية من خلال التفاوض على ونجحت شيء ممكن 
ذا كانبم وكانت الأمانة غير قادرة على التنبؤ في هذه المرحلة على نظر ذلك تجنب ذلك تماما، ولكن سيتوقف ت ستس تطيع ا اإ

لى الأمانة أأشارت رحت في الدورة الحالية. و الاستثمارية التي طُ ة وثائق الس ياساعتماد الدول الأعضاء و  تعليقات الوفود في اإ
لى الهوردف الاستراتيجي الأول، تهم شار اإ  الأمانة أأشارت أأن هناك بعض الوفورات التي تحققت نتيجة عدم تنفيذ الأنشطة. و باإ

لى  . وكانت الأمانة حذرة للغاية في الحفاظ الأعضاءلدول تحركه او  للمنظمة معيارياالأول كان مجال أأن الهوردف الاستراتيجي اإ
غير قادرة على كانت الأمانة بأأن المدير العام ذكر لمجال من العمل منذ ذلك الحين، كما على مس توى الموارد المخصصة لهورذا ا

ليه تبما س  التنبؤ بدقة  ه تم ورات في كل لجنة دائمة، ردت الأمانة بأأنالدمداولت الدول الأعضاء. وفيما يتعلق بمسأألة عدد ؤول اإ
الحالية. وكان الفرق الوحيد أأن الاقتراح جعلهورا أأكر  ثنائية فترة ال للجان الدائمة في بالنس بة مس توى الميزانية  الحفاظ على
في قد أ درج أأيام الاجتماع عدد في الميزانية. وأأضافت الأمانة أأن نفس المس توى من الذي أ درج الدورات بشأأن عدد وضوحا 

في اشارة الى سؤال عن أأثر و. بةالأس ئلة والأجو  من 1تم تناول هذه المسأألة في السؤال و. 2014/15 كان فيالميزانية كما 
تكاليف لأن هناك أأي تأأثير في الميزانية أأنه لم يكن لأمانة أأفادت اتحويل اللجنة الحكومية الدولية اإلى لجنة دائمة، على الميزانية 

، لدوراتيعة ا، وتبعا لطب بالترجمةلتكاليف ذات الصلة وفيما يتعلق با. المنعقدة اتعدد أأيام الاجتماعاإلى الاجتماعات استندت 
البرامج التي تسهورم قد ذكر مشاركة المندوبين من البلدان النامية. وكان وفد الوليات المتحدة الأمريكية بشأأن كان هناك تمويل 

ساعد في ي قد ، الأمر الذي شرح هيكل الميزانيةعن رغبتها في لأمانة أأعربت افي تكاليف التشغيل. وفي هذا الصدد، 
نفاق، بالنس بة كانت ميزانية على أأساس النتائج أأفادت بأأنها الأس بوع وفي دورة سبتمبر. و من  داولت في وقت لحقالم كما للاإ
جداول تعكس لم وفي الملحق الثالث(. ردت الاتحاد )و وعرضهورا حسب للمنظمة العامة الإيرادات والنفقات توضيح أأيضا تم 

نفاق )البرنامج الخاصة با في أأي دخل، وكانت  ققبرامج لم تحال برنامج لأن معظم في كل برنامج( مساهمة كلالواردة لإ
نفاق. الأ  البرامج التي كانت تعكسهورا فئات التكاليف أأن نرى ، يمكن ات التكلفةفئالنظر في جدول عند و ساس ميزانيات اإ

ذا كانت هناك تكاليف تشغيل لم تُ و ووليتها.  هورالس تخدامها من أأجل تحقيق نتائج  ذلك فاإن درج في ميزانية بعض البرامج، اإ
وثيقة  موعة من الأس ئلة فيالمج هالإجابة على هذ تحاول امعدات أأو أأثاث. وأأضافت الأمانة أأنهتوفير ل تتطلب ا يعني أأنه

 أأفادتفي اشارة الى تكلفة المباني والصيانة، ووسوف تقدم المزيد من التوضيحات على النحو المطلوب.  الأس ئلة والأجوبة
طار البرنامج مدرجة مركزية هي تكلفة تكلفة ه ال أأن هذبالأمانة  دارة جميع مباني الويبو.  24في الميزانية في اإ كما شمل وشملت اإ
نها مس تعدة لتقديم مزيد من التفاصيل على النحو المطلوب. أأ الأمانة وأأفادت لمشتريات. ذات الصلة بانشطة الأ  24البرنامج 
مع الإجابة على هذا السؤال الذي طرحه وفد الوليات المتحدة الأمريكية الأجوبة قد تضمنت وثيقة الأس ئلة و أأن  توأأضاف

لى أأن وثيقة بشأأن نفقات وفد الجزائر الذي طرحه سؤال ال التفاصيل. وحول ذكر بعض  التنمية الشاملة، أأشارت الأمانة اإ
طار النتائج ، أأحدها عبارة عن ضمن وثيقة الميزانيةكان هناك ثلاثة عروض و لميزانية. لعرضا شاملا بمثابة الميزانية كانت  اإ
طار الأهداف الاستراتيجية المقابلةنتيجة كل تحديد ( حيث تم A3مقاس  نظمة )على صفحةالخاص بالم  ، لهورا من النتائج في اإ

طار النتائج  قدمو لنتائج وحصة التنمية. بالنس بة ل والتي تبين مجموع الموارد  نفاقه تحما رأأيا بشأأن اإ على تحقيق نتيجة ديدا تم اإ
 وأأوضحلبرنامج. حسب االتنمية نفقات  6الجدول  وضحلإضافة اإلى ذلك، أأ وباتلك النتيجة. وحصة التنمية الخاصة ب  معينة

 جدول أأعمال التنمية.موارد مشاريع التالي له الجدول 

على  قبلةالم ثنائية المنظمة في فترة ال ه نفقت المبلغ المحدد الذي س بشأأن الميزانية عن وأأوضح وفد الجزائر أأنه قد طلب لمحة  .108
قد الأمر أأدرك الوفد أأن و حصة التنمية لكل هدف استراتيجي.  ا عنكون مختلفس ي هأأنبيعتقد والذي المساعدة التقنية، 

 بعض الوقت لتقديم مثل هذا التقدير.من الامانة يس تغرق 
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جابة على السؤال لالرئيس الأمانة ودعا  .109  أألمانيا.وفد الذي طرحة لاإ

أأن المنظمة تواجه تهديدا متزايدا من الإرهاب  تشرحا وأأضاف تقدم وثيقة الأس ئلة والأجوبة وأأشارت الأمانة أأن .110
لى تعزيز افادت الأمانة س تمرارية الأعمال، . وفيما يتعلق باالإلكتروني بعض القضايا التي تناول رونة التنظيمية و المأأنها بحاجة اإ

لى أأن. 2013وردت من مراجعة عام  الخطة الرأأسمالية وجد ازدواجية بين الميزانية المقترحة ومشروع ه ل توأأشارت الأمانة اإ
دارة المس تخدم، والذب  الرئيس ية المتعلق تنفيذها ول تحاالأمانة التي كانت لاستراتيجية لمكمل جزء عمل كي تشفير البيانات واإ

 مزدوج.ه ل يوجد حساب أأنبأأكدت الأمانة للوفد و . 2016/17 لثنائيةل 

لموظفين في المرتبطة باوارد المو المرتبطة بالموظفين الزيادة في الموارد غير المطروح بشأأن سؤال أأيضا ال الأمانة ت تناولو  .111
طار  دراكا لتقارب التهديدات الجسدية والإلكترونية، و . 28برنامج الاإ تحت و واحد قسم  أأدرجت ذلك داخلالويبو أأفاد بأأن اإ
طار البرنامج وقد ساهمت عملية النقل في السابق من . يةنظمة الأمن الأ لتسهوريل تبادل المعلومات وضمان مرونة ة واحدقيادة  اإ
لى البرنامج  25 في المائة  64هناك أأيضا زيادة بنس بة  تكانو في المائة.  65لموظفين بنس بة المرتبطة باتكلفة ال في زيادة  28اإ
في المائة  64 البالغة في المائة من الزيادة 14. ويمكن تفسير ما يقرب من 28برنامج ال لموظفين ضمنالتكلفة غير المرتبطة بافي 

المعلومات في بأأمن لموظفين ذات الصلة على أأنها ناجمة عن دمج التكاليف الحالية غير المرتبطة بالموظفين غير المرتبطة با
لىوالتي ، 28برنامج ال تم والتي ثنائية المقبلة لموظفين لفترة ال المرتبطة باة غير تكلفال في المائة في  50زيادة قدرها  أأدت اإ

شرح بعض النقا  الرئيس ية في شرعت الأمانة وخطة تنفيذ استراتيجية أأمن المعلومات لعدة س نوات. توضيحهورا في 
لمعالجة و لأعضائها وعملائها.  ومباشرةأ منة  منتج أأهمية توفير تجربةأأقرت الويبو وأأفادت بأأن لستراتيجية أأمن المعلومات. 

الاستثمار وتعزيز أأمن مواصلة الويبو يتعين على تزايدة المرتبطة بخدمات الإنترنت، الممنُجية مخاطر أأمن المعلومات الكامنة و 
التهديدات تجاه المعلومات لمكافحة التهديدات المعروفة والمتطورة وضمان مرونة أأنظمة تكنولوجيا المعلومات والتصالت 

لمعلومات المتعلقة ويمكن للخطر المرتبط با. ئهاعضويتها وعملاالخاصة بللضوابط الداخلية توفير أأمن مناسب و لكترونية الإ 
دة الجهورات من جانب لويبو لنشورة الم بالبراءات غير  لى التجسس على أأسرار  -المختلفة المهورد  لكترونية اإ من الجريمة الإ
لى أأيضا فحسب، بل  الإيرادات والمتراكمة يسبب خسائر كبيرة فيل أأن  -المؤسسات  بغض النظر فقدان ثقة العملاء، يؤدي اإ

الأخير لمكتب الوليات المتحدة  الاختراقكان و . السلبية صحفيةال تغطية ال عن مخاطر السمعة السلبية الناجمة عن عن 
بمثابة  ،الانترنتلكية الفكرية عبر الم سرقة ل سوني تعرض شركة مليون شخص و  22على الذي أأثر لأفراد لسجلات معلومات ا

لكتروني تهديدالتي تمثل لزيادة في تطور واس تمرار الجهورات على اشهورادات  هورددة. الم من هذه البيئة  ااس تثناءولم تكن الويبو . اإ
وستركز . أأمنيمس ئول الويبو خطوات في الاتجاه الصحيح عن طريق التعاقد مع اتخذت كما س بق ذكره، وأأفاد بأأنه 

وضمان الامتثال  يةبادرات الأمن الم ستراتيجية على تعزيز الرقابة في مجال أأمن المعلومات وتغيير سلوك المس تخدم من خلال الا
دارة  علومات المحماية هو وكان الهوردف  .لويبونطاق المخاطر الخاصة باالمشاريع داخل مخاطر المعلومات على مس توى المس تمر واإ

جراء جيا المعلومات والتصالت و وأأنظمة تكنولو الحساسة للعملاء  الحوادث في القدرة على اكتشاف ضخمة تحسينات اإ
لى لهورا بشكل والاس تجابة  يطهورا ط التي تم تخ طة من عدد من المشاريع وتأألفت الخس تخبارية. الاعلومات المأأسرع استنادا اإ

في الموضحة شرات الأداء الرئيس ية تحقيق الأهداف الرئيس ية ومؤمن أأجل بعناية ليتم تنفيذها في تسلسل معين يا هندس  
 .28برنامج الفي  يةستراتيجيات التنفيذالاوصف 

لى الإجابةانتباه الأمانة لفتت و  .112 من مسأألة العمل الإضافي وكيف  وثيقة الأس ئلة والأجوبة بشأأنفي  10رقم  الوفود اإ
منفصلة ميزانية تم وضع أأفضل، بشكل لإضافي نفقات العمل اوالتحكم في مراقبة وبهدف . المختلفة أأن تس تخدمهبرامج المتوقع لل
طار نفقات الموظفين غير المخصصة. ولذلك، لم ومركزية ل لعمل التقديرية لتكاليف خاصة بال ميزانية يتم وضع لعمل الإضافي في اإ
اختلفت لبرامج، و مختلف ابشكل مختلف في وكان تنفيذ العمل الإضافي . 2016/17لكل برنامج خلال الثنائية الإضافي 

لى اجة في بعض الأحيان بح 22برنامج كان الاحتياجات خلال الس نة. على سبيل المثال،  ضافي خلال اإ لجنة البرنامج عمل اإ
لى اومساعدبسبب حاجة الموظفين  والميزانية حدث موقف و . وخلافه وثائقاللعمل على مدار الساعة لإعداد ي الأمانة اإ

رصد هذا تم لتنفيذ، ولكن سيبانظمة به حسب قيام الم  الإضافي الخاصالعمل نامج كل برلمشابه خلال الجعيات. ومع ذلك، 
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حكام أأفاد بأأن الإجابة على ذلك المتنوعة،  خولالعمل الإضافي المركزي. وفيما يتعلق بمسأألة الد خلال دلومن  العمل الإضافي باإ
 والأجوبة. الأس ئلةوثيقة  في 12 وردت ضمن الإجابة على السؤال رقم

لعتراف بالجهورود عن أأمنيته باالرئيس أأعرب البرنامج والميزانية المقترحة،  بشأأنلتبادلت الأفقية الأولى با يتعلق وفيما .113
طرح تفصيلية وفتح الباب لال ناقشة الم اقترح الرئيس المضي قدما في و الرائعة التي تبذلهورا الأمانة لتوفير أأساس جيد للعمل. 

طار الأأس ئلة محددة بشأأن   الهوردف الاستراتيجي الأول.برامج في اإ

وعمله فيما يتعلق بالصناعات الإبداعية،  3التعليق على البرنامج عن رغبته في وفد الوليات المتحدة الأمريكية وأأعرب  .114
لى المساهمة الاقتصادية للصناعات الإبداعية. بشأأن بما في ذلك دراسات  ارائع التي أأنتجت عملا أأن ومع ذلك، تجدر الإشارة اإ

لى ا 3من البرنامج  هورا، واقترح أأن يتم نقل المؤلفحقوق دراسات  بعض الذي أأثار )الاقتصاد والإحصاء(  16لبرنامج اإ
طار البرنامج المؤلف قوق لحالأس ئلة: ما هو نطاق الدراسات الاقتصادية  ل يتم ولماذا  ،16التي يتعين الاضطلاع بها في اإ

س تمر جدول أأعمال ي س وهل وقطاع الحقوق المجاورة؟ المؤلف حقوق أأي قطاع قطاع الموضوعي، الالاضطلاع بها في 

قديم أأدلة على المساهمة الاقتصادية لصناعات حق المؤلف وتطوير منُجيات ودراسات الأداء في ت الصناعات الإبداعية
رات لمبدعين وأأنشطة بناء القدالخاصة بادوات نشر الأ  هل سيس تمرقسم الصناعات الإبداعية و وهل س يظل الاقتصادي؟ 

 في مجال الصناعات الإبداعية؟

لى أأن الموارد 3وفد اليابان، فيما يتعلق البرنامج وأأشار  .115 طار النتيجة المدرجة ، اإ قد قُدرت بمبلغ  2.3المرتقبة ه في اإ
فهورم تماما أأهمية ت ي أأفاد الوفد بأأنه السابقة. و المبلغ الخاص بالثنائية الذي كان أأكر  من ضعفي  ،مليون فرنك سويسري 8.4
لمنظمات الإدارة الجاعية على بناء القدرات  وأأفاد بأأن .ق المؤلفلح لشروع في بناء القدرات لتطوير نظام دولي مس تداما

أأصحاب العناصر الأساس ية في نظام حق المؤلف ليس من منظور هي مهم جدا. وكانت منظمات الإدارة الجاعية الأخص كان 
من أأجل أأنشطة الويبو تدعم من وجهة النظر هذه، كانت حكومة اليابان و . أأيضاالمس تخدمين الحقوق فحسب، بل من منظور 

نشاء نظام بناء قدرات منظمات في الوفد تماما اس تخدام الميزانية العادية وأأيد في البلدان النامية. منظمات الإدارة الجاعية  اإ
نه الويبو أأفضل نتيجة من أأنشطتها العامة، تحقق ومع ذلك، أأعرب الوفد عن اعتقاده بأأنه لكي الإدارة الجاعية بطريقة مكثفة.  فاإ

أأقصى حد ممكن من خلال تبادل المعلومات. بتأ زر يجب خلق ، وبدل من ذلك، الازدواجية في مختلف الأنشطةيجب تجنب 
بما في  ،2016/17ثنائية ل المساعدة في بناء القدرات ل ولذلك، طلب الوفد من الأمانة أأن تقدم معلومات أأكر  تفصيلا عن 

 نشطة محددة.لأ  هوراص ي تخص يتم س التي ذلك الموارد 

، لم 1في البرنامج أأنه المجموعة لحظت  والكاريبي، بأأن وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينيةوأأفاد  .116
الذي تجري مناقش ته حاليا  1979 لس نة براءات الاختراعلمكانية تنقيح القانون النموذجي باإ  موارد للأعمال المتعلقة يرتوفيتم 

لمعلومات باتتعلق التي اقشة للمن. ومع ذلك، كانت هناك موارد مخصصة المعنية بقانون براءات الاختراع في اللجنة الدائمة
في وصف النتائج وفي سرد ذُكرت سرية ال علومات أأن المأأيضا  أأفادقبل اللجنة. و تمت تسويته من عنصر واحد هي السرية و
لى الأمام  امن المهورم جدا زيادة مبادرات التعاون باعتبارهرأأي وفد المجموعة أأنه ، 3لبرنامج بافيما يتعلق و  .1البرنامج  طريق اإ
مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية وفد فهورم ت نظمات الإدارة الجاعية، وفيما يتعلق بم سهورم في جدول الأعمال المعياري. ي يمكن أأن 
يجب أأن تكون شاملة لمنظمات الإدارة الجاعية طوعية، العايير المة تحديد المعايير، حتى أأنه من الضروري أأن عمليوالكاريبي 

ضافة نص ويحركهورا الأعضاء. وفي هذا الصدد، ينبغي أأن   كان هناك ذكر لمنظمات الإدارة الجاعية في مشروع حيثمايتم اإ
عن أأمريكا اللاتينية والكاريبي أأعرب وفد مجموعة بلدان الحكومية الدولية،  للجنةوفيما يتعلق با. الشفافية والمساءلة والحوكمة

 .بالغفي الحصول على مزيد من المعلومات من الأمانة العامة بشأأن التغييرات في الميزانية وتذبذب الم رغبته 

كانت موجهة  -خطيط س ياق الت أأل وهي  – 1برنامج الفي  2016/17لفترة التحديات المتوقعة أأن أأهم أأكد وفد تركيا و  .117
لى الوفد أأشار ، 2.1ه  المرتقبة نتيجةال طار النتائج، باإ بشكل جيد للغاية من قبل الأمانة. وفيما يتعلق  أأن رصد هذه النتيجة اإ
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المؤشر الثاني نس بة المس تفيدين في حين أأن كان مرتبطا ب يبدو أأن المؤشر الأول و قدم اثنين من المؤشرات المختلفة.  المرتقبة
 هي، ومماثلةالأهداف أأيضا عدد الدول الأعضاء. وكانت خطو  الأساس لكل من مؤشرات الأداء مماثلة وكانت تبطا بكان مر 
لى أأن نس بة المس تفيدين أأو  90 ذا كانت الإشارة فقط اإ أأنها في المائة. وطلب الوفد توضيحا بشأأن خطو  الأساس وما اإ

أأفاد الوفد بأأن . وأأخيرا، 2.1ه  المرتقبةيجة نت ال ، ضمن 2أأن البرنامج بش مماثلا وفد سؤالاطرح العدد البلدان. و أأيضا شملت 
 شكل الأساس. ي عدد البلدان لموبالتالي فاإن في المائة،  90كان بنس بة رضا اللمؤشر القائم على اهدف 

المعلومات الأمانة بشأأن حماية جانب زيد من التوضيح من بمرحب بأأنه ي، 1لبرنامج فيما يتعلق باوفد كندا، وأأشار  .118
هل المعلومات السرية و هي ما بشأأن جزءا من السؤال س يكون وأأفاد بأأن في الواقع العملي. ذلك  ن يمثلهوما يمكن أأ  السرية
فرنك  340.000بالمبلغ لمعلومات. وفيما يتعلق لحماية بمثابة  تأأو كانم بين مستشاري براءات الاختراع وعملائهة سري تكان

الدورات وعدد بشأأن بتوضيح عن ترحيبه الوفد أأعرب ، المعنية ببراءات الاختراع جنة الدائمةلدورات الل المخصص سويسري 
طار في الواقع العملي. التي س يمثلهورا ذلك لسات الج   نتيجةبموجب ال ، كانت هناك زيادة في الاعتمادات 3البرنامج وفي اإ

طار هذه لتي اعلاقة هي ال، وطلب الوفد توضيحا لما يمثله ذلك وما 2.3ه  المرتقبة يمكن أأن تنشأأ بين الأعمال المنجزة في اإ
طار  المرتقبةالنتيجة  اإلى حد ما في خدمات ضخمة الوفد أأيضا توضيحا بشأأن الزيادة الوطلب . 9برنامج الوالعمل في اإ

طار البرنامج تعاقدات ال  ذا كان بشأأن تأأكيد ال ، فضلا عن 3الفردية في اإ طار المباني والصيانة لما اإ لبوابة علاقة بالزيادة في اإ
 .المؤلفقوق لحلبنية التحتية فيما يتعلق باديدة الج

دمات التعاقدية الفردية والخدمات الختغييرات على تم اقتراح ، 3لبرنامج  يتعلق باوفد جمهورورية كوريا أأنه فيماوأأفاد  .119
هذه طلب توفير الموارد، وبالتالي يها طبق علأأن البنود التي س تُ بشد معلومات مفصلة لم يجالتعاقدية الأخرى ولكن الوفد 

 المعلومات.

يران )جمهورورية و  .120 يران أأعرب وفد اإ عداد وثيقة الميزانية. ته ثق عن الإسلامية( اإ في قيادة الرئيس وشكر الأمانة على اإ
التقييم الذاتي في برامجهورا أأن تجري نة الويبو، لكن لم يكن للأمالدى نشاطا أأساس يا كان أأن وضع المعايير بوأأعرب عن اعتقاده 

لدول الأعضاء وجهات س يكون لبالكامل على الدول الأعضاء، وبالتالي يعتمد هذا النشا  حيث أأن وضع المعايير، بالمتعلقة 
ذكرت ، تراعللجنة الدائمة المعنية بقانون براءات الاخبا نظر مختلفة حول التقدم في وضع المعايير. على سبيل المثال، فيما يتعلق

النقاش بشأأن مسائل معينة في تلك اللجنة وتواصل في تنفيذ العمل وفقا لجدول أأعمال اللجنة. الذي تم اإحرازه الوثيقة التقدم 
لى أأن مسأألة سرية المعلومات كانت طوال الدورات  لم يتم مناقش ته من قبل الدول ا جديدمجال الست الماضية. وأأشار الوفد اإ

ن الوفد الأعضاء، وبالتالي  لى فاإ من أأين جاءت حماية أأعرب عن رغبته في معرفة و  ،توضيح حول المؤشر المقابليحتاج اإ
تغيير طبيعة اللجنة بشأأن يؤيد تماما الاقتراح الذي تقدمت به المجموعة الأفريقية بأأنه الوفد كما أأفاد المعلومات السرية. 
لى الحكومية الدولية   لجنة دائمة.وتحويلهورا اإ

أأفاد بأأنه لم . ومع ذلك، 3لبرنامج فيما يتعلق باومراكش يجين ب تي لمعاهد يةستراتيجيات التنفيذالا المكس يكوفد وذكر  .121
لى يتم بالضرورة تقديم الم ؤشرات حتى ال ن. وأأشار الوفد تحديدا اإلى تلك الدول التي صدقت على معاهدة مراكش وأأشار اإ

وأأفاد بأأن ذلك التصديق في العام الحالي. التي بصدد أأيضا مسأألة الدول  هناكو هدة. في المعا ثمان دول أأطراف هناك بالفعل أأن
. وردا على 2016/17 الثنائية المعاهدات قد تدخل حيز التنفيذ خلالأأن في تنفيذ الاستراتيجيات، لس يما مفيدا قد يكون 

المدير العام الذي أأشار أأكيد على حديث أأعرب الوفد عن رغبته في التاقتراح تحويل اللجنة الحكومية الدولية اإلى لجنة دائمة، 
لى أأن اللجان المعنية. لدى لتعامل مع القضايا التي ظلت بلا حل في امناقشات الميزانية أأل يس تخدموا عضاء الأ  ه يتعين علىاإ

ية، وبالتالي، ناقشات الجارية والمشاورات غير الرسمية بشأأن تجديد ولية اللجنة الحكومية الدول بالم وكانت جميع الوفود مدركة 
أ ثار لذلك ل يكون وقد في الميزانية للتعامل مع هذه المسأألة.  4ل يبدو أأنه من المناسب اس تخدام المناقشات بشأأن البرنامج 

تعامل مع ت يجب أأن  لجنة البرنامج والميزانيةن عن عدم اعتقاده بأأ الوفد أأعرب و  ،الميزانية ولكن له أ ثار س ياس ية كبيرةعلى 
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بأأن هذا لنظر في ذلك من خلال المشاورات غير الرسمية. وأأضاف الوفد أأن يتم اس يكون من الأفضل و س ية. ال ثار الس يا
 .االلجنة الحكومية الدولية أأو اتخاذ أأي قرار بشأأنه لمناقشةزمان المناسب المكان ول الليس 

 ت، كان1.3في الفقرة لس يما ، يةستراتيجيات التنفيذالاوصف بأأنه في  ،1برنامج فيما يتعلق بالوفد الجزائر، وأأفاد  .122
زاء ملاحظة قلقعن وفد أأعرب الالقيام بها. ومع ذلك، الأمانة نشطة التي تعتزم الأ هناك قائمة من  يبدو أأن هناك أأي ل  هأأنه اإ

شارة اإلى حقيقة أأن الأمانة قدمت المساعدة التقنية، بما في ذلك  أأعرب عن المرونة الموجودة في نظام البراءات الدولي. و بشأأن اإ
قدم المساعدة التقنية لتلك البلدان التي ترغب في ت ، بناء على الطلب،شارة واضحة اإلى حقيقة أأن الأمانةاإ أأن يرى رغبته في 

، طلب الوفد مزيدا من المعلومات 3لبرنامج وفيما يتعلق بابراءات الاختراع. الحالي لقانون الالحصول عليها بشأأن المرونة في 
نشاء معيار دوحول  . وطلب الوفد المزيد من التفاصيل بشأأن القيمة الشفافية والمساءلة والحوكمةو  ضمان الجودة بشأأنلي اإ
أأشار . و تحديداهذا النشا  على هذا النشا . كما طلب المزيد من التفاصيل عن أأثر الميزانية س يمثلهورا التي الفعلية المضافة 

لى لوفد ا لى يين ملا 4من حوالي  تتضاعفقد  ثالثا.2 المتوقعة أأن الميزانية المخصصة للنتيجةاإ ملايين فرنك  8فرنك سويسري اإ
في الختام، كرر الوفد الاقتراح الذي تقدمت به المجموعة الأفريقية و. ، وأأعرب عن رغبته في معرفة سبب ذلكسويسري
بهذا الخيار الإحاطة بشأأن  والميزانيةلجنة البرنامج الأمر يعود ل  رأأى الوفد أأنو اللجنة الحكومية الدولية اإلى لجنة دائمة.  بتحويل

 أأي تداعيات مباشرة على الميزانية، س يكون له انعكاسات على برنامج الويبو. قد ل يكون لهالوقت الذي لأنه في ته مناقش  و 

. 3لبرنامج بافيما يتعلق  لس يما، والكاريبي وعة بلدان أأمريكا اللاتينيةوفد مجمد وفد ش يلي البيان الذي أأدلى به وأأي .123
مختلف المبادرات التي تهدف اإلى تحسين المساعدة التقنية وتطوير البنية بشأأن وأأعرب عن رغبته في التعبير عن شكره 

لى بشكل الوفد وأأشار . المؤلف قلحالتحتية  يبدو أأن وأأفاد بأأنه برنامج التميز. الشفافية والمساءلة والحوكمة الخاصة بمحدد اإ
ق المؤلف، لحكاتب الوطنية المبعض ل لأنشطة الإشرافية لنظرا  ،لتباس حول الكيفية التي يعمل بهاهناك قدرا من الشك والا

البرنامج موضع تشاور مع  لم يكن هذا فهورم الوفد أأنه حتى ال نوت ل س يما عند التعامل مع شهورادة من منظمة دولية مثل الويبو. 
لى ،هذا الوضعوأأفاد بأأن ق المؤلف. الوطنية لحكاتب الم لفت انتباه الوفد قد العام السابق، في  GDAالـ  توفير خدمةجانب  اإ

والقرارات ذات الصلة به. وأأكد الوفد دعمه للأنشطة التي من شأأنها تحسين القدرات المؤلف ل حول حقوق ءتسا ي لأنه جعله
بطريقة من شأأنها أأن  س تفادة بشكل أأفضل من نظام حق المؤلفالامساعدة البلدان على بهدف التقنية وتعزيز المؤسسات 

 أأمريكا اللاتينية والكاريبي.مجموعة بلدان طقة منية في و تعزز المصالح الاقتصادية والاجتماعية والتنم

اللجنة الحكومية الدولية. بشأأن ، الملاحظة التي أأدلى بها وفد المكس يك باء وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعةوأأيد  .124
توضيح من الأمانة بشأأن ال ثار المترتبة على الاقتراح المقدم من باء عن تقديره لتقديم  المجموعة وفد وفي هذا الصدد، أأعرب

 المجموعة الأفريقية.

مكانية قيام امتحدثا بصفته الوطنية، ، وفد البرازيلوأأفاد  .125 الاقتراح المقدم من المجموعة بالنظر في للجنة بأأنه متفق مع اإ
أأفاد الوفد بأأنه يرغب في أأن يطلع عليه نظرا لأنه كان اقتراحا جديدا، و  الميزانية. ومع ذلك، أ ثار فيله الأفريقية حيث ل توجد 

قديمهورا بشأأن في تعضاء ترغب الأ على تقييم أأي حلول  هبحيث يمكن تحليله من قبل جميع الوفود. وأأعرب الوفد عن حرص
مجموعة بلدان المجموعة الأفريقية و و  ش يليود أأدلى بها وف التعليقات التيوأأعرب عن رغبته في تأأييد اللجنة الحكومية الدولية. 
 .التي أأثيرتالشواغل المقدمة لتناول قترحات بشأأن المأأبدى الوفد اس تعداده للتباحث مع الأمانة و أأمريكا اللاتينية والكاريبي. 

لى المجموعة الأفريقية فيما يتعلق بتحويل اوفد وفد جنوب أأفريقيا البيان الذي أأدلى به وأأيد  .126 للجنة الحكومية الدولية اإ
  لجنة دائمة.

أأنه فيما يتعلق باقتراح تحويل اللجنة الحكومية ب بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقوفد رومانيا، متحدثا باسم مجموعة وأأفاد  .127
يان غوس،  /جميع الوفود في عملية بتوجيه من الميسر، الس يد تانخرط ،الدولية اإلى لجنة دائمة بل ولية مناقشة مس تق بهدف اإ

تخاذ قرار بشأأن هذه هي المعنية باعن اعتقاده أأن الجعية العامة الوفد اللجنة الحكومية الدولية. وعلاوة على ذلك، أأعرب 
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جراء يفضل أأفاد بأأنه تلك الوفود التي تحدثت من قبل، و أأيد الوفد بالتالي، و. تحديداالمسأألة  طار اإ مثل هذه المناقشة في اإ
 أأكتوبر.شهورر يي في دورة الجعية العامة في ته تي من شأأنها أأن تن والبدأأت العملية التي 

ينبغي اتخاذ من حيث أأنه  مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقبيان عن رغبته في تأأييد وفد السويد أأيضا وأأعرب  .128
 لجعية العامة المقبلة.خلال اقرار ال

اللجنة الحكومية  تحويلب مقترحه التي دعمت تعليقات بال وفد نيجيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، ورحب  .129
مكان جيد لطرح الاقتراح خصوصا في س ياق الحصول بمثابة  تكان لجنة البرنامج والميزانيةالدولية اإلى لجنة دائمة. ورأأى أأن 

قبل نهاية  ورقيالح قتر المسيتم تقديم وأأفاد أأنه . بالفعلالأمانة  هأأوضحتوالذي الميزانية، على أأي أأثر توضيح بشأأن على 
مقدم الحالية على الرغم من أأن الاقتراح  لجنة البرنامج والميزانيةخلال المناقشات باب فتح من حق الوفود الأس بوع، و 

 للجمعية العامة.

ذا كان الرئيس الوفد  وسأأل .130 ذا كان سيناقش الاقتراح عما اإ يان غوس وعما اإ قتراح له قد رأأي تقديم الاوفد الفي عملية اإ
 .تهناقش  يقوم بم نطاق ما كان في 

 سمية اللجنةالاعملية ل كان جزءا من المناقشة المتعلقة با ذلك، وأأضاف أأن هيقصدهذا ما كان  رد وفد نيجيريا أأنو  .131
  .الحكومية الدولية

مانة عن شكره لوفد المملكة المتحدة وأأعرب  .132 لرؤية أأعرب عن سعادته في التحضير للاجتماع و تميز لعمل الم على الأ
لى نتيجة ناجحة تحت قيادته. وفيما يتعلقين قادر  يكونونس  عضاء الأ أأن متأأكد من  لأنه الرئيس يقود المناقشات  على التوصل اإ

مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى و باء  المجموعةو  وفود المكس يكالحديث قد ذكرته  جل  ، رأأى الوفد أأن للجنة الحكومية الوليةبا
الاقتراح  أأنبتوضيح من الأمانة اس تمع اإلى في صباح ذلك اليوم. و فقط لقتراح الجديد  باعلماط بأأنه أأحيوفد وأأفاد ال. والبلطيق
لجنة تجنب أأي مناقشات التي ل صلة لهورا يتعين على الأعضاء أأنه يتمثل في الميزانية. وكان موقف الوفد على أ ثار  ليس له

وأأفاد . الحكومية الدولية اللجنةبشأأن ولية البعملية ون عضاء ملتزمالأ أأن جميع بفي المنتدى الحالي. وأأضاف  البرنامج والميزانية
بالفعل قد شاركت  كانت الدول الأعضاءو من قبل الجعية العامة. الحكومية الدولية للجنة الخاصة باتم تعديل هذه الولية بأأنه 

هذه هو تناول  الصحيح للمضي قدما الطريقوأأفاد بأأن المناسب.  نتدىالم أأتت في هذه المسأألة التي وتناقش  في العملية
لى أأفاد بأأن هذا الاقتراح ي الاقتراح. ومع ذلك، على موافقته وعلى المسأألة في هذا الس ياق وشكر وفد المجموعة الأفريقية  نتمي اإ

ن ال ونظرا لزدحام جدول الأعمال ،لمنتدى الحاليا لجنة البرنامج ب مرتبطة ليست تجنب المناقشات التي يفضل وفد فاإ
 .الميزانيةو 

 د رومانيا والسويد والمملكة المتحدة.و وفد أألمانيا التصريحات التي أأدلى بها وفوأأيد  .133

يران )جمهورورية وأأشار و  .134 يران فد اإ لى الإسلامية( اإ ذا كانت اإ المنتدى هي  لجنة البرنامج والميزانيةأأنه بغض النظر عما اإ
ن المناسب،  لى " انتمت" وليةاللجنة الحكومية الدوحيث أأن الميزانية. ن التحول لم يكن له تأأثير على ذكرت أأ الأمانة فاإ اإ

صلاح هيكل هي  لجنة البرنامج والميزانيةفاإن لبرنامج، ا لجان في المنظمة بصورة الالمكان المناسب لمناقشة هذه المسأألة واإ
ذا و عامة.  مع هذا القرار. وف تسير ستوافق في ال راء بشأأن هذا القرار، فاإن الجعية العامة اإلى وصلت الدول الأعضاء تاإ
لجنة وثيقة البرنامج والميزانية. وأأكد الوفد أأن اعتماد الجعيات لكون جزءا من س يللجنة الحكومية الدولية ان تغيير وضع وأأفاد با

 نظمة.الم المكان المناسب لمناقشة هذه المسأألة لأن أأحد مهامها هو مناقشة برنامج  تكان البرنامج والميزانية
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. وطلب المزيد والكاريبي باراغواي التصريحات التي أأدلى بها وفد البرازيل باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينيةوأأيد وفد  .135
الحصول لكنه يرغب في  1979ات النموذجي لعام براءالبشأأن قانون ذكر يتفق مع ما ه أأنوذكر ب. 1برنامج المن التفاصيل عن 

معلى  دراج المواردالمزيد من التفاصيل من الأمانة بشأأن اإ  .2016/17 للثنائية في وثيقة البرنامج والميزانيةبشأأنه  كانية اإ

الميزانية يمكن على اإلى لجنة دائمة الحكومية الدولية توضيح بشأأن أ ثار تحويل اللجنة ال أأن بوأأوضح وفد جنوب أأفريقيا  .136
يجاده لدى فقط   .لجنة البرنامج والميزانيةاإ

ثيوبيا الاقتراح المقدم و  .137 الرغم من وأأفاد بأأنه على المجموعة الأفريقية بشأأن اللجنة الحكومية الدولية. وفد من دعم وفد اإ
ل أأنه يرغب في معرفة الميزانية، على عدم وجود أ ثار   من حيث البرنامج.ذلك كيف سينعكس اإ

الهوردف الاستراتيجي الأول، اقترح الرئيس الشروع في بشأأن التحدث حول لم تكن هناك طلبات أأخرى وحيث  .138
 .1لإجابة على الأس ئلة المطروحة، بدءا من البرنامج ا

لى أأنه كانت هناك وأأشارت . 1بعض الأس ئلة بشأأن البرنامج تجميع حاول تس   اأأنهبالأمانة وأأفادت  .139 اس ئلة مطروحة اإ
قانون ح بتنقيتتعلق  ،أأمريكا اللاتينية والكاريبينيابة عن مجموعة بلدان من وفود باراغواي والبرازيل )بصفتها الوطنية( و 

برنامج لأن الأمانة ل العن ذلك ضمن عدم الإفصاح الأمانة أأن السبب كان  وأأوضحت. 1979لويبو لعام النموذجي لبراءات ال
المقبلة  ا)مع دورته المعنية بقانون براءات الاختراع تزال تنتظر توجيهات من الدول الأعضاء بشأأن المناقشات في اللجنة الدائمة

عادة النظر في حول قضية والكاريبي (، بما في ذلك اقتراح مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية 2015يوليو  31الى  27في الفترة من  اإ
نه ، لويبو. ولذلكالنموذجي لبراءات قانون ال سيتم وضع اللجنة الدائمة المعنية بقانون براءات الاختراع اعتمادا على قرارات فاإ

مكانية عمل أأنه لم يكن هناك حاجة للقلق ب بالأمانة واس تطردت . المقبلةخلال الثنائية برنامج عمل  الأمانة في هذا شأأن اإ
 ومن ثم ،توقف أأول على قرار ستتخذه الدول الأعضاءالتنفيذ بها ت  سيتم على أأن الطريقة التي كانوأأكدت . تحديداالصدد 

ذا ما حدث ذلك للمضي قدماالصحيح  أأنها القرارعلى ال لية التي قررت الدول الأعضاء  لى أأن هناك اإ . وأأشارت الأمانة اإ
 الأطر" 2.1 المرتقبة ه نتيجةال كان هناك سؤال من وفد تركيا بشأأن و بمؤشرات الأداء. تتعلق مجموعة ثانية من الأس ئلة 
". وفي هذا الصدد كان الطلب ة المعنية بالملكية الفكرية المتوزانة والمصممة حسبلس ياسالخاصة باالتشريعية والتنظيمية و 

بشأأن المبادئ القانونية المقدمة المعلومات أأن الدول الأعضاء التي وجدت  "المؤشر الأول اإلى، حيث أأشار هناك مؤشرين
لى "عدد وأأشار المؤشر امفيدة". كانت  ،ونموذج المنفعة وأأنظمة الدوائر المتكاملة، بما في ذلك المرونةالأصلية والممارسات  لثاني اإ

ين، أأحدهما ن منفصلاؤشرالم هذان كانو المشورة بشأأن الس ياسات". تقديم راضية عن التشريعات و الونس بة الدول الأعضاء 
الثنائية بالمشورة أأكر  ارتباطا الثاني  الدول الأعضاء في حين كانفيها من قبل لوثائق العامة المنتجة والموزعة للنظر متعلق با

طار المشورة التشريعية. دمت قُ المحددة التي  خاص داء مختلف ين وقدما قياسا لأ ن مختلفاكان المؤشرو للدول الأعضاء في اإ
لى المرونة في الهوردف الاستراتيجي الأول. طرحه كان هناك سؤال أ خر و لأمانة. با وأأفادت وفد الجزائر فيما يتعلق بالإشارة اإ

الخاصة شارة قد اش تمل، في الواقع، على هذه الإ خة الإنكليزية( )النس 27في صفحة المدرج س ياق التخطيط الامانه أأن 
لى المرونة في  هناك أأنبلمرونة. وأأضافت الأمانة با شارة صريحة اإ معلومات أأكر  اس تهدافا حول حيث وردت ، 3رقم النقطة اإ

مانة أأن بالنس بة لكان من الواضح لدول الأعضاء. و فيما يتعلق بادور ومساهمة وتنفيذ نظام البراءات الدولي بما في ذلك المرونة  لأ
ما من خلال المناقشات التي دارت في تالأنشطة الرئيس ية في مجال المرونة   لجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكريةال تم حتى ال ن اإ

نتاجها)مع عدة وثائق  كان لأعضاء. و المقدمة اإلى الدول االخاصة بالس ياسة (، أأو من خلال المشورة الثنائية التشريعية و تم اإ
لى المرونة في س ياق التخطيط.  لى المزيد من وافادت الأمانة بأأنه هذا هو سبب الإشارة اإ في حال كانت هناك حاجة اإ

نه في الإطار القانوني متعدد الأطراف، موجودة المرونة اعتبار عل التزام الأمانة واضح في لجالإشارات  دراجها يمكن فاإ في أأماكن اإ
لى النص الحالي بوضوح أأشار ، من حيث المبدأأ، أأنه . وأأضافت الأمانةأأخرى من النص السردي أأن المرونة كانت جزءا هاما اإ

ائية نث في فترة ال اللجنة الدائمة المعنية بقانون براءات الاختراع حول عدد دورات و . 1من العمل المضطلع به في البرنامج 
لى أأن اللجنة الدائمة المعنية  ورات(، كان حجم الموارد المخصصة لد2014/15الحالية )ثنائية في فترة ال ه المقبلة، أأشارت الأمانة اإ
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مع الأخذ في الاعتبار زيادة طفيفة في تكلفة تلك و المقبلة.  ثنائيةلفترة ال  هحاقتر اقريب جدا مما تم  بقانون براءات الاختراع
الدول الأعضاء رغبة ، في حالة جانبها س بق ذكره من ، كماأأنه . وأأكدت الأمانةدوراتكفي لتنظيم ثلاث المبلغ يالدورات، فاإن 

ناقشات حول سير الم لحفاظ على بازيد من الاجتماعات واتفقا على القيام بذلك نظرا لهتمام الدول الأعضاء عقد الم في
تم تنظيم حيث ، الحاليةثنائية الحال في فترة ال عليه ضافي، كما كان الإ لاجتماع لسيتم تخصيص موارد ف تلفة، الموضوعات المخ 

لى التخطيط لتنظيم دورة و دورات ثلاث  يران )جمهورورية مداخلة رابعة. ثم أأشارت الأمانة اإ يران وفد اإ الإسلامية( بشأأن اإ
طار المداخلة الصياغة الحالية وأأفادت بأأن الطريقة التي تم بها صياغة مؤشر الأداء.  أأقرت الأمانة وحيث . ةالمذكوركانت في اإ

مكان أأنه ليس  الدول الأعضاء لإعطاء دفعة لعمل الأمر يقع على عاتق  اللجنة الدائمة لأن بشأأنمانة تحقيق بعض التقدم الأ باإ
في تنفيذ العمل المتفق عليه وفقا الذي تم اإحرازه "التقدم ونص المؤشر على المؤشر بهذه الطريقة. فقد تم صياغة اللجان، 

ذا الأمانة للمؤشر ". وهكذا، يمكن براءات الاختراعاللجنة الدائمة المعنية بقانون  لجدول أأعمال غير قادرة أأو قادرة قياس ما اإ
على اللجان للاتفاق على القضايا المختلفة و الأمر يخص  كررت الأمانة أأنو ذلك. غير ل شيء ، واللجنةاعتمدته تقديم ما على 
، 4.1ه  المرتقبة نتيجةبال جابة على سؤال يتعلق شرعت الأمانة في الإ والدول الأعضاء. ته قديم ما طلب أأن تحاول تلأمانة ا

قد أأثارها هذه المسأألة أأفادت بأأن سرية. و ال لمعلومات لالويبو منتدى لتحليل المسائل المتعلقة بالحماية الدولية بشأأن كون لس يما 
يران )جمهورورية  يران وفود البرازيل وكندا واإ لى أأن هناك عنصرين فياإ أأحدهما  تلك الأس ئلة. كان الإسلامية(. وأأشارت الأمانة اإ

ناقشة امتياز بم علاقة الامر ليس له  أأنبالأمانة وأأفادت هذه النقطة. في  يتم اش تماله تحديدا، لس يما فيما يتعلق بما لم اتوضيح
التوضيح هو بما كان ذلك ور. اللجنة الدائمة المعنية بقانون براءات الاختراعالتي كانت تجري داخل  لمستشارا -العميل 

ذا كانت هناك صلة بين هذه المناقشات. وردت الأمانة عالرئيسي. وتساءلت الوفود الثلاثة  قضية وأأفادت بأأن . بالنفيما اإ
طار هي قضية نوقشت  المستشار - العميلامتيار  ليه  ت. وأأكداللجنة الدائمة المعنية بقانون براءات الاختراعفي اإ أأن ما أأشير اإ
علومات الميعرف عادة باسم "الأسرار التجارية" أأو "المعلومات غير المفصح عنُا" أأو "ما كان  4.1 المرتقبة ه نتيجةال في 
لى هذه الفئة كان يس تخدم سرية" ال علومات الم"فاإن مصطلح يست بالإجماع، ل أأن المصطلحات وحيث سرية". ال  للاإشارة اإ
ما كان المصطلح يشير . و الملكية الفكرية من لى المعلومات غير المفصح عنُاإ متياز ه لم يكن متعلقا باأأو الأسرار التجارية ولكنا اإ

كان، من بين أأمور أأخرى، أأن  من الملكية الفكرية ذه الفئةوراء الاهتمام بهالمحامي. وأأضافت الأمانة أأن السبب  -العميل 
أأن مسأألة المس توى القانوني، بشأأو على لعديد من المناقشات، سواء على مس توى الس ياسات دُعيت لحضور االويبو قد 

لى أأن لم يكن هناك الكثير من التطورات لالبعد الدولي  الويبو، على الرغم بشأأن ذلك لدى لأسرار التجارية. وأأشارت الأمانة اإ
جراالشارة الإ من  ا في اتفاقية باريس. ئهصريحة اإلى حماية الأسرار التجارية من خلال ممارسات المنافسة غير المشروعة التي تم اإ

لتفاق امن  29.2أأو  29.1، كان هناك واجب توفير الحماية للمعلومات غير المفصح عنُا بموجب المادة وعلاوة على ذلك
لى أأنه بناء على هذين الالتزامين، المتعلق بالجوانب المتصلة بالتجارة من حقوق الملكية الفكرية ن . وأأشارت اإ التطورات فاإ
في البلدان المتقدمة والنامية تم تنفيذها طق والتشريعات الوطنية قد الهورامة التي حدثت على المس توى الوطني في مختلف المنا

لى أأنه نقاش في مجال المعلومات قد يطرح فيها تلك المناس بات التي ا ترغب في الاس تعداد ل على حد سواء. وأأشارت الأمانة اإ
جراء الأعمال التحضيرية من  لى اإ جراء الدراسات و مثل ، الأمانةقبل غير المفصح عنُا. ولذلك، أأشار الاقتراح اإ تخطيط اإ

 المس توى التشريعي.على الاتجاهات في جميع أأنحاء العالم على مس توى الس ياسات و 

مانة على جهودها عن شكره لأأعرب وفد البرازيل و  .140 لى أأن الأمانة قد بدأأت بشأأن الأ لرد الإجابة على الأس ئلة. وأأشار اإ
براءات التحديث قانون بشأأن اللجنة الدائمة المعنية بقانون براءات الاختراع داخل لمناقشات باعلى بعض الأس ئلة المتعلقة 

ذا اتفق يتمثل في الجواب فاإن شكل صحيح، قد أأشار ب الوفد كان ذا نه اإ واإ  ،النموذجي الأمانة ذلك فاإن عضاء على الأ أأنه اإ
لى أأن تكتلك الموارد ل  هذا التحديث وأأنجراء الموارد اللازمة لإ س توفر  ون جزءا من البرنامج والميزانية وس تخصص تحتاج اإ

ذا كان ا بشأأن وفد البرازيل توضيحوطلب . من عدمهفي وثيقة البرنامج والميزانية ت قد ادرجت الموارد بصرف النظر عما اإ
شروع في الم وعدم وروده تحديث مشروع القانون النموذجي حول  في مشروع البرامج والميزانيات الماضيسبب ورود نص 

وأأفاد بأأن . 1لمعلومات غير المفصح عنُا المذكورة في البرنامج باتتعلق التي النقطة الثانية حديثه بشأأن . وواصل الوفد لحاليا
لويبو كمنتدى لتحليل المسائل باالاهتمام المتزايد كانت تتمثل في  النتائج المرتقبة أأن أأحد ذكرت  1في البرنامج  النتائج المرتقبة
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في س ياق التي وردت كجزء من عدد قليل من البنود اإلى ذلك أأشير  هأأنبسرية . وأأضاف ال لمعلومات لولية المتعلقة بالحماية الد
تعزيز ال أأيضا في استراتيجيات التنفيذ )معالجة القضايا المتعلقة بحماية المعلومات السرية في س ياق ذلك ذكر كما التخطيط، 

ما يقرب من نصف مليون فرنك حيث ذكر أأن  1لبرنامج ات موارد في تفسيراكذلك والابتكار ونشر التكنولوجيات(، وورد 
نه يود الحصول على توضيح طالما أأنه بلتلك الأنشطة. وأأشار الوفد قد خُصصت سويسري  كيف بشأأن كان هذا هو الحال، فاإ

لى أأنه لم  بتقديم هذه المعطيات اإلىلدول الأعضاء ا قامت كن هناك مناقشات حول هذا الموضوع تأأمانة الويبو. وأأشار أأيضا اإ
داخل المجموعة ه لم يتم طرح المسأألة للاستشارة الداخلية ناس تطرد با. و اللجنة الدائمة المعنية بقانون براءات الاختراع داخل

يتعلق  التي قدمها فيماداخلات التأأكيد على أأن المأأعرب الوفد عن رغبته في . ومع ذلك، تناول هذه المسأألةكيف يمكن عرفة لم
 .والكاريبي باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية، طُرحت 1لبرنامج با

مانة على ردودها لكنه أأضاف أأنه ل يزال يتساءل لماذا كان عدد من البلدان مؤشرا عن شكره لوفد تركيا وأأعرب  .141 لأ
طار الهوردف.يالأساس ولم كان يشكل و    ؤخذ في الاعتبار في اإ

بشأأن العمل على تنقيح قانون الويبو وأأفادت أأنه من وفد البرازيل. المطروح لسؤال ء باالبدالأمانة باقتراح  تأأجابو  .142
لى الأمامتنتظر توجيهات من الدول الأعضاء بشأأن كيفية سير هذه العملية في الواقع الأمانة كانت ، 1979النموذجي لس نة  . اإ

في حال كان هناك تفضيل لس تخدام و. لازمة لهال ، سيتم تخصيص المواردالأعضاء تخذ من قبلأأن أأي قرار سيُ ب توأأضاف
من شأأنه أأن يكون شيء يمكن أأن فاإن ذلك ، 2014/15 لفترة برنامج والميزانيةالفي  همااس تخدذلك الذي تم المؤشر، مثل 
لى أأن  تحتمال. وأأشار ه كاتنظر الأمانة في على اتفاق متمثلا في أأنه قائم ذا المؤشر في الفترة السابقة كان بهصعوبة مكمن الاإ
الأمانة. مقدور الشيء الذي لم يكن في هو ايضا ان التفاق أأفادت . و ثنائيةخلال فترة ال دث وهذا ما لم يح ،الدول الأعضاء
ذا تم الاوفي هذا الصدد ما ، قد يكون خيارا جيدا اإ المقبلة من نسخ في ال بشكل صريح ء باش تمال شينتظار لحين اتخاذ قرار اإ
. وأأضافت الأمانة بشأأنه النشا  اذا كان سيتم اتخاذ قرارلك الموارد س تكون متاحة لذبأأن لدول الأعضاء التأأكيد لالبرنامج أأو 

لى أأنه ه امر أأن قضية الأسرار التجارية كان هناك فرق، لأن بالنس بة ل يمكن النظر فيه في وقت لحق. وأأشارت الأمانة اإ
الأنشطة المختلفة التي تقوم بها شعبة قانون موضوعات من  اوعموض تالأسرار التجارية / المعلومات غير المفصح عنُا كان

أأيضا مع نماذج المنفعة بل ، فحسب ع براءات الاختراعم شعبة قانون براءات الاختراعولم تتعامل براءات الاختراع. 
ت الملكية الفكرية ذا ع منالفئات الأربوغطت أأعمالهورا والمعلومات غير المفصح عنُا والتصميمات التخطيطية )الدوائر المتكاملة(. 

لى الدول الأعضاء. ضوعات المشورة التشريعية والمساعدة التقنية بشأأن هذه المو وتم تقديم الصلة بالتكنولوجيا.  ما تم و اإ
المعنية بقانون اللجنة الدائمة  ، لم تكنلذلكواقتصر على وليتها.  المعنية بقانون براءات الاختراعمناقش ته في اللجنة الدائمة 

الأمانة واس تطردت الأسرار التجارية / المعلومات غير المفصح عنُا. بشأأن تعامل مع أأي نشا  ت  في الواقع براءات الاختراع
زيد من بملاهتمام لبداء اإ طلبات المساعدة في هذا المجال و ا متزايدا من ددكان عفي الفترة الأخيرة  لوحظأأن ما ة بموضح

قادرة لكي تكون الامانة أأنه  تحماية الأسرار التجارية. ورأأ حول البدائل والخيارات المختلفة بشأأن الأدلة القائمة على المعلومات 
أأنه كان شيء يمكن أأن تضطلع به  تأأن تكون مس تعدة. وأأضافلبد لهورا على الرد على طلبات الدول الأعضاء في هذا المجال، 

بالسؤال الذي طرحه وفد . وفيما يتعلق ات الاختراعالمعنية بقانون براءخارج اختصاص اللجنة الدائمة تضطلع به وسوف 
أأداء مؤشر الثاني وتضمن المؤشر مؤشرات الأداء. اثنين من هناك  2.1 المرتقبة ه نتيجة ال تركيا، أأوضحت الأمانة أأنه في حالة

لى عدد من الدول الأعضاء التي كخط و  ،الى عدد ونس بة الدول الأعضاءيشير  شارة اإ طلبت أأساس كان هناك أأيضا اإ
ببساطة كان لأن ذلك الدول الأعضاء. ولكن الهوردف كان مقتصرا على نس بة رضا الدول الأعضاء، تلك المساعدة ونس بة رضا 

مانة أأن و. الأعضاءيحركه مساعدة نموذجي طلب  لى أأخرى، يخ عضاء لأنه الأ من معين عدد بلتزم تل يمكن للأ تلف من س نة اإ
مانة أأن تفعلهما كاو دة. لتلك الموهناك أأس باب كثيرة  س توى بم تلزم نفسهورا أأن لطلبات المساعدة و  هو الاس تجابة ن يمكن للأ

لى الدول الأعضاء كمدخلاالرضا هذا مس توى ، وتم قياس من الرضاراق  رسالهورا اإ  تمن خلال الاس تبيانات المختلفة التي تم اإ
 .لتقييم الخدمات
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يطاليا وأأعرب  .143 مانة على عملهورا الممتاز وعلى التوضيح عن تهنئته لوفد اإ الأس ئلة والأجوبة لس يما بشأأن ، تهقدم الذي لأ
وأأعرب عن الأسرار التجارية. بشأأن وفد العمل الإضافي أأيد ال، 1لبرنامج بافيما يتعلق و التي كانت مفيدة بشكل خاص. 

والأمن  الإلكتروني الإرهابفي قضية لنظر أأيضا ل ، كما أأنه الوقت المناسب الوقت المناسب لمعالجة هذه المسأألة هأأناعتقاده ب
هذه لذلك، كان من الضروري معرفة كيفية حماية المعلومات غير المفصح عنُا ومدى أأهمية و. لكتروني المرتبط بذلكالإ 

اوضات هناك مف تأأن اللجنة قد تكون على علم بحقيقة أأنه في دول الاتحاد الأوروبي كانبفي عالم اليوم. وأأضاف المعلومات 
وفي الختام، أأعرب الوفد عن تقديره حماية الأسرار التجارية. حول اد الأوروبي يه من الاتحتوج في هذا الوقت بشأأن جارية 

 .1برنامج الدراج هذا البند في لإ 

لس يما بشأأن مسأألة عن التفسيرات التي قدمتها الأمانة، عن رضائه وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعة باء، وأأعرب  .144
على الرغم من أأفاد الوفد بأأنه لقانون النموذجي، باقانون النموذجي وتحليل قضية الحماية الدولية للمعلومات السرية. وفيما يتعلق لا
ل أأنه الميزانية، و برنامج الوثيقة السابقة للدرج في أ  القانون قد  أأنب هفهورمت  دراج اإ المسأألة المحددة التي لم يتم اتخاذ من الحكمة عدم اإ

هذا البند باش تمال عضاء قام الأ قائلا انه اذا اس تطرد . و على النتائج في وثيقة الميزانية من منظور الإطار القائمبشأأنها قرار 
س يكون من الصعب جدا تقييم تطوير عمل الأمانة العامة ف كنتيجة متوقعة أأو مؤشر أأداء المحدد الذي لم يتم اتخاذ قرار بشأأنه 

دراج مثل هذه الم باء عن موافقته بالمجموعة وأأعرب وفد في مرحلة لحقة.  ، وأأضاف أأن سائلأأنه س يكون من الحكمة عدم اإ
تقييم في مرحلة لحقة، وفي الوقت ال لتفادي صعوبة بأأكملهورا الميزانية و البرنامج وثيقة أأيضا على يتم تطبيقه هذا المبدأأ يجب أأن 

باء  موعةوفد المجأأكد و تلك البنود المحددة. المعنية ب اللجنة لدى و لجنة البرنامج والميزانيةلمناقشة في انفسه، تجنب ازدواجية 
لم يتخذ بشأأنها ذكر بنود محددة يتم ل ينبغي أأن و -جميع البرامج يتم تطبيقه بطريقة شاملة على أأن هذا المبدأأ ينبغي أأن بأأيضا 
طبيعة ذو الأمانة الذي تقصده بأأن العمل تفهورمه  وفد عنالأأعرب فيما يتعلق بالمعلومات السرية، و في البرنامج والميزانية. قرار 
لى أأنوأأنه ضيرية تح من هذا المنطلق، ينبغي للدول الأعضاء  هينبغي أأن تكون الدول الأعضاء جزءا من هذه المناقشة. وأأشار اإ

مانة في ذلك الوقت.لترك المسأألة   لأ

مانة عن شكره لوفد المملكة المتحدة وأأعرب  .145 لى أأنه قد  دمته،الذي قشامل ال شرح عن ال لأ لى علمه بوأأشار اإ أأن نما اإ
وأأعرب عن الدول الأعضاء على المضي قدما في المشروع. مشروطة بموافقة الأموال المتعلقة بتنقيح القانون النموذجي كانت 

ما س توافق  تخمينل هناك م ليسوا ي أأنهأأ  ،لجنة البرنامج والميزانيةعضاء في يقوم به الأ أأن يفترض ا كان هو مأأن ذلك اعتقاده ب
لى أأن مهمتهم تتمثل في تخصيص الأموال في حال وسيتم الاحتفاظ بذلك . عليه اللجان من عدمه لعمل اللجان الفردية. وأأشار اإ

والسماح صغرة دارة المالإ في تجنب هذا النوع من رغبته ن هذا هو سبب أأ الدول الأعضاء على المضي قدما. وقال الوفد موافقة 
لى أأن هذا المبدأأ العام ينبغي أأن باللمشروع  ذا كان هناك اتفاق. وأأشار اإ جميع المناقشات المتعلقة  يقه علىطب يتم ت لمضي قدما اإ
 بالميزانية.

الرغبة في ذكر عضاء الأ بعض حيث لدى ، 1يبدو أأن هناك العديد من القضايا المتعلقة بالبرنامج ه أأنبوعلق الرئيس  .146
ن البند س ، تنازلتبناء . وأأضاف أأن الوقت قد حان للوفود لبدء ذلكوالبعض ال خر ل يرغب في الأمور  ل فاإ بقى ي واإ
 وسيتعين مناقش ته مرة أأخرى.ا مفتوح

طالة المناقشات حول البرنامج بوفد البرازيل وأأفاد  .147 رحت التي طُ والتفسيرات أأن الأس ئلة ب. وأأضاف 1أأنه ل يريد اإ
لى أأنه س يكون  لى العودة اإلى كانت مثيرة جدا للاهتمام. وأأشار اإ كان  مجموعته حيث أأن طرح السؤال الخاص بهذا البندبحاجة اإ

لى قرار المجموعة. و   خلاليتم مناقش ته ذا البند الذي لم بهللاهتمام أأن نعرف أأن هناك مجموعات كانت مهتمة  ثيرمن الم أأنه أأشار اإ
أأعرب الوفد ، باء المجموعةنيابة عن رها وفد اليابان بخصوص النقا  التي أأثاو . للجنة الدائمة المعنية بقانون براءات الاختراعا

دراج  أأن ذلك ل في وثيقة الميزانية و بشأأنها بشأأن البنود التي لم تقرر الدول الأعضاء أأكر  مناقشات عن عدم موافقته على اإ
على تلك المقدمة من أأيضا والكاريبي فحسب، بل لطلبات المقدمة من مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية على اطبق ين ينبغي أأن 

 خرى.الأ موعات المج
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لى تسوية بشأأن  .148 وشجع الرئيس المجموعة باء ومجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي على التشاور مع الأمانة للتوصل اإ
دماج مسأألة المعلومات السرية ومراجعة القانون النموذجي في البرنامج  ذا تم القيام بذلك، سوف تس تمر المسأألة 1اإ في . واإ
 مطاردة الدول الأعضاء حتى جلسة لجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر. 

وعبر وفد اليابان عن رغبته في توضيح موقفه. وقال أأنه ل يعارض تخصيص الأموال، والذي تم تخصيصه كما أأوضحت  .149
ذا بدأأ الأعضاء المناقشات لتغيير الوصف في وثيقة البرنامج والميز  لى أأنه اإ لى الأمانة. وأأشار اإ انية، فسوف يقود ذبك اإ

مناقشات طويلة كما أأشار الرئيس. ورأأى الوفد أأنه على الأعضاء تجنب أأوصاف الإدارة التفصيلية في وثيقة البرنامج والميزانية. 
 وأأكد الوفد على أأن الأموال قد تم تخصيصهورا ويجب ترك الوصف كما هو، ووضع الثقة في الأمانة. 

لى نية مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي التشاور داخل المجموعة. وعبر عن أأمله وقام الرئيس بلفت انتباه الو  .150 فد اإ
نهاء المناقشات حول البرنامج  وأأضاف أأن الأمانة سوف تكون  1في أأن تكون الوفود منفتحة نحو هذه المسأألة. وقال أأنه نوى اإ

لى الرد على الأس ئلة المطروحة مس تعدة للنقاش مع المتقدمين بالطلبات المتعلقة بكل مسأألة تم ثارتها. ودعا الرئيس الأمانة اإ ت اإ
 . 3في البرنامج 

وذكرت الأمانة بأأنه كان هناك عدد من الأس ئلة التي تتعلق بمشروع الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة في اليوم  .151
لى أأنه ق ارئيس ي واعتقد أأن هناك سؤالا السابق د تم مضاعفة ميزانية مشروع الشفافية طرحه وفد المكس يك وهو ما يشير اإ

لى ثمانية ملايين. وقالت الأمانة أأن ذلك س فهورم وأأن الحال ليست كذلك. ورأأت أأن  وءوالمساءلة والحوكمة الرش يدة من أأربعة اإ
لدول الأقل والتي كانت تتعلق ببناء القدرات بالنس بة للدول النامية وا 2.3ه  المرتقبة النتيجةالفهورم قد نشأأ عن النظر اإلى  سوء

ضئيل من ذلك.  نموا والتي تضمنت العديد من الأنشطة الأخرى. وكان مشروع الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة جزء
الأعضاء في الويبو وليس للدول النامية فحسب.  188وكان مشروع الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة تتعلق بالدول الـ 

صيصهورا لمشروع الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة بصفة خاصة، قال أأنه س يكون هناك وبالنس بة للأرصدة التي يتم تخ 
كانت القيمة الكلية، التي تضمنت الموارد البشرية وغير البشرية  2014/15 الثنائيةزيادة ضئيلة بالمقارنة بالعامين الحاليين. وفي 

لى فرنك سويسري. وكانت الزيادة المقترحة سوف  946,964حوالي  فرنك سويسري.  1,150,200تجعل الإجمالي يصل اإ
مليون فرنك سويسري فاإن خط الميزانية تضمن  8وأأرادت الأمانة توضيح ذلك لأنه عند النظر اإلى خط الميزانية الكاملة وهو 
ت. وقالت والدعم الفني وبناء القدرا(ABC)ميزانية شعبة تنمية حقوق المؤلف وميزانية مشروع اتحاد الكتب سهورلة المنال 

لى الأس ئلة الأخرى المتعلقة بم  سوءتم اقتراحه لتوضيح الأمانة أأنها سعيدة لمشاركة تفاصيل ما  شروع الفهورم. وقبل الانتقال اإ
الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة، عبرت الأمانة عن أأملهورا في أأن تقوم بتناول السؤال الذي طرحه وفد الوليات المتحدة 

تفاهم طفيف. وكان سؤال وفد الوليات  سوءالتوضيح. وبالمثل عبرت الأمانة عن اعتقادها بأأن هناك  الأمريكية، من أأجل
المتحدة الأمريكية حول اقتراح نقل نشا  الدراسات الاقتصادية في مجال حقوق المؤلف، أأي الدراسات الهورامة التي تتم لتقييم 

قوق المؤلف والصناعات الإبداعية. وقد تم نقل مسؤولية الدراسات وقياس المشاركة الاقتصادية للصناعات التي تعتمد على ح
لى البرنامج  3الاقتصادية والإحصائية من البرنامج  ، وهو مكتب كبير الاقتصاديين. ولم يقصد بالنقل أأن الأمانة س تقوم 16اإ

ة، على النقيض من ذلك، بعدد أأقل من الدراسات الاقتصادية حول حقوق المؤلف والصناعات الإبداعية. وقال أأن الأمان
س تقوم بالمزيد من الدراسات وس تقوم بها بصورة أأفضل وأأنه من المعقول أأن تقوم منظمة مثل الويبو بتنس يق المسؤولية عن 
دارة هذه الدراسات.  الأبحاث الاقتصادية والإحصائية في مكتب كبير الاقتصاديين لضمان توافر القدرات التنظيمية الخاصة باإ

ذا رغبت الدول الأعضاء في مناقش تها  16ة متأأكدة من أأنه عند قيام لجنة البرنامج والميزانية بمناقشة البرنامج وكانت الأمان )أأو اإ
ال ن( س يقوم كبير اقتصاديي الويبو بتقديم توضيحات حول الخطط المتعلقة بجدول أأعمال الأبحاث المتعلقة بحقوق المؤلف 

كبيرا على كيفية عمل الأمانة. لقد كانت تعمل من خلال شعب داخلية كما كانت  والصناعات الإبداعية. وقد كان ذلك مثال
لى أأخرى ل يعنى أأن الشعب لن تس تمر في العمل معا.  ن نقل المسؤولية عن نشا  من برنامج أأو شعبة اإ تعمل كبناء واحد. اإ

د ذلك من الإجراءات الثابتة في وسوف يعمل كبير الاقتصاديين وفريق قطاع حقوق المؤلف معا عن كثب. وفي الواقع يع
مكتب كبير الاقتصاديين والذي عمل عن كثب مع المجالت الموضوعية. ويقوم قطاع حقوق المؤلف بتغذيته وهناك دعم لهورذه 
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لى أأن هذا المجال لن يتم تجاهله. وسوف يتم  المجالت. وعبرت الأمانة عن أأملهورا في طمأأنة وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإ
ه وتحسينه وسيتم بذل المزيد من الجهورد. وسوف يتم الترحيب بأأي تعليقات من الدول الأعضاء. وقالت الأمانة ثانية أأنه دعم

ذا كانت هناك أأس ئلة أأخرى. وذكرت الأمانة بسؤال أ خر يتعلق  نفاقه وعلى ماذا اإ سيسعدها الدخول في تفاصيل مقدار ما تم اإ
وفد المكس يك. وعبر الوفد عن رغبته في اإطلاعه على أ خر التطورات حول بعمل شعبة قانون حقوق المؤلف الذي طرحه 

معاهدتي مراكش وبكين لأن الوثائق المطروحة أأمام الدول الأعضاء لم تقدم أأرقام نهائية. واعتذرت الأمانة لأن المستندات غير 
معاهدتي بكين ومراكش  محدثة. وقالت أأن خطوات التصديق عليها يسير قدما وسوف يتم تقديم تحديث حول تصديق

لى المزيد من الشرح حول تطبيق   لتحل محل معاهدات حقوق المؤلف.  استراتيجيةبالإضافة اإ

لوفد المكس يك على سؤاله، والذي ظن أأنه يتعلق بتحديث الخطو  الأساس ية المتعلقة  االأمانة عن شكرهت وعبر  .152
لى أأن أأرقام الخطو  الأساس ية في وثيقة بالتصديق على معاهدات وخاصة معاهدتي بكين ومراكش. وأأشارت ا لأمانة اإ

. ولهورذا السبب بدا أأن الأرقام غير محدثة وأأيضا لأن هناك من حسن الحظ 2014البرنامج والميزانية كانت تقترب من 
ضافية لمعاهدتي بكين ومراكش في  ة . وقالت الأمانة عند هذه النقطة أأنها يمكنُا أأن تؤكد أأن هناك ثماني2015تصديقات اإ

تصديقات أأو حالت انضمام لكلا معاهدتي حقوق المؤلف. وعلمت الأمانة أأيضا بشأأن حالت انضمام أأخرى قادمة تتضمن 
س تعكس وثائق أأداء البرنامج المحدثة  2016بالطبع تصديق المكس يك على معاهدة مراكش في أأواخر الشهورر. وفي بداية 

تكون أأفضل بكثير مما يظهورر في وثيقة البرنامج والميزانية الحالية. وعبرت الخطو  الأساس ية الجديدة والذي توقعت الأمانة أأن 
الأمانة عن تقديرها للسؤال وتقديرها لفرصة توفير تحديث للدول الأعضاء. وقالت الأمانة أأنه فيما يتعلق بخطط الدول الأعضاء 

العمل والندوات حول معاهدات حقوق لدفع عملية التصديق على المعاهدة وأأنشطة التطبيق سيتم عقد سلسلة من حلقات 
المؤلف الجديدة. وعند الانتهاء من هذه السلسلة سيبدأأ العمل حول حلقات العمل الإضافية الخاصة بالدعم التشريعي. كما 

تباع نموذج نجح في نشا  عقد مؤخرا وشاركت المكس يك في رعايته في الرأأس الأخضر فيما يتعلق بندوة  س تقوم الأمانة أأيضا باإ
وم على أأساس اللغة وحلقة عمل حول تطبيق معاهدة مراكش. وسوف تبحث الأمانة عملية القيام بالمزيد من هذه الأنشطة تق

ليها والأنشطة المتعلقة 2016في عام  . وسيتم الدمج بين الأنشطة المتعلقة بالمساعدة في المصادقة على المعاهدة والانضمام اإ
رغب في الاس تعداد بحيث يكونوا في ظروف تسمح لهم بالس تفادة من الموقف عند بالتطبيق لأن العديد من الدول كانت ت

البدء في تنفيذ معاهدة. وقالت الأمانة أأن البند الأخر الذي يجب ذكره هو المساعدة المس تمرة التي تقدمها الأمانة حول 
لدراسة القانون الوطني لكتشاف مدى  التشريعات والتي تقدم بناء على طلب الدول الأعضاء. وكانت الأمانة تتلقى طلبات

 توافقه مع معاهدتي بكين ومراكش ومن المتوقع تخصيص موارد بشرية ومالية كبيرة لهورذا النشا  خلال العامين القادمين. 

بخصوص الخدمات التعاقدية الفردية.  3وتذكرت الأمانة سؤال طرحه وفد جمهورورية كوريا بشأأن زيادة في البرنامج  .153
لى التحكم فيها وأأنه من أأجل وقالت أأن ال  سبب في الزيادة هو أأن الأمانة كانت مدركة لأن الميزانية الشخصية كانت تحتاج اإ

لى اس تخدام  وتوظيف استشاريين خارجيين على المدى القصير بدل من تحمل تكلفة  التلزيمتنفيذ نشا  كانت الأمانة تحتاج اإ
دارة الميزانية بصورة أأفضل ومن خلال فعالية  توظيف موظفين دائمين. وكان هذا هو سبب الزيادة أأي محاولة التحكم في واإ

التكلفة. وبالعودة اإلى مشروع الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة والتي ذكرت الأمانة أأن هناك العديد من الأس ئلة التي 
الرش يدة هو عبارة عن مبادرة كبرى  طرحت بشأأنه، رغبت الأمانة في تكرار القول بأأن مشروع الشفافية والمساءلة والحوكمة

تفيد كافة الدول الأعضاء وليس الدول النامية فقط. وقالت أأن التركيز كان على تطوير وتعزيز البنية الأساس ية لحقوق المؤلف 
عطاء اس تعراض عام يتعامل بصفة خاصة مع الأس ئلة التي تم طرحها في اليوم السابق.   في الدول الأعضاء في الويبو واإ

الشفافية والمساءلة والحوكمة في  مبادرة التميزوفود الجزائر وش يلي والبرازيل حول التي طرحتها س ئلة دا على الأ ور .154
لى  فيما الأمانة ، ذكرت عام من وفد اليابان حول مشروعات البنية التحتية في قطاع حق المؤلف سؤالالرش يدة بالإضافة اإ

نشاء بوابة الكترونية والثاني يتعلق بمبادرة التميز ص جالين: الأول يخبم يرتبط مشروع التميزأأن  مشروعات البنية التحتيةيخص  اإ
الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة. وفيما يتعلق بالبوابة الالكترونية قالت الأمانة أأنها س تجيب على سؤال وفد اليابان في 

قامة اجتماعات على مس توى  من خلال الحديث عن الماضي والحاضر والمس تقبل. ففي الماضي، تضمنت الأنشطة المادية اإ
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المنطقة مع تنقلات جوية مكثفة. وقد نالت الاجتماعات معدل رضا مرتفع وبالرغم من ذلك كانت كثيفة الاس تخدام للموارد 
ن الهوردف في ش  عبة البنية المالية والبشرية. وبالنتقال للحاضر، حيث تقف الأمانة حاليا في ظل مشروع البوابة الالكترونية فاإ

التحتية لحقوق المؤلف كان يتعلق بالس تفادة من الوسائل التكنولوجية الجديدة واس تخدام قوى الديمقراطية المطبقة لخلق 
مصدر معلومات يعتمد عليه على الانترنت بخصوص كافة مشروعات البنية التحتية للصناعات الإبداعية. وما تم حتى ال ن 

تطوير دورة تعليم عن بعد حول الإدارة الجاعية والتي تم توفيرها في كافة مناطق العالم. وفي عام  بالنس بة لأكاديمية الويبو هو
، تم توفير مطبوعات مثل "كيف تكسب قوت يومك من خلال الموس يقى" و "كيف تكسب قوت يومك من 2014

مثلة ملموسة على اس تخدام الوسائل أألف مرة. وتعتبر هذه بمثابة أأ  120الأفلام" على الانترنت، وتم تنزيلهورا أأكر  من 
التكنولوجية الجديدة والانترنت في دعم عمل الويبو في مجال البنية التحتية. وبالحديث عن المس تقبل، كانت الأمانة ترغب في 

نشاء مجتمع افتراضي قوي على الانترنت يجمع في مصدر رسمي واحد كافة المعلومات المتعلقة بالبنية التحتية التي قد يح  تاجها اإ
أأي فرد في أأي مكان في العالم. وهذا باختصار هو مشروع البوابة الالكترونية. أأما المجال الثاني الذي يتم التركيز عليه فهورو 

مشروع التميز في الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة. وتذكيرا بالسؤال الذي طرحته وفود الجزائر وش يلي والبرازيل عبرت 
 تفسير مبادرة الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة وهي مبادرة دعم فني أأخرى وليست مبادرة تنظيمية الأمانة عن رغبتها في

أأو تقوم بوضع معايير. لقد كانت مبادرة تطوعية محضة تتضمن شراكة بين القطاع العام والخاص وبين الويبو والحكومات 
وهي أأن  –الأمانة عن رغبتها في التأأكيد على هذه النقطة الأولى  وأأصحاب المصلحة الرئيسين في المجتمعات الإبداعية. وعبرت

مبادرة الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة هي مبادرة تطوعية. ثم أأرادت أأن تقسم الاس تجابة اإلى الاس تجابة في الماضي 
تقوم منظمات الإدارة الجاعية المبدع والحاضر والمس تقبل. وبدءا بالماضي، اعتقدت أأن الجيع يدركون أأهمية الإدارة الجاعية. و 

بالحصول على ريع حقوق المؤلف التي ل يس تطيع بأأي طريقة أأخرى الحصول عليها. ومن المقبول جيدا حول العالم أأن الإدارة 
الجاعية هي جزء من أأي نظام حقوق مؤلف جيد. وفي نفس الوقت، وفي العديد من المناطق في العالم، يتم اخضاع منظمات 

مليار دولر س نويا من منظمات الإدارة الجاعية. وبسبب  10دارة الجاعية للفحص لأس باب منطقية. ويتم تحقيق أأكر  من الإ 
ن المشكلة المنتشرة حول العالم هي أأن  تداول هذا الحجم من الأموال فمن الطبيعي أأن يتم تداوله بصورة شفافة ومسؤولة. اإ

دارة جماعية ليست على مس توى هناك بعض منظمات الإدارة الجاعية ال رائعة والمتميزة بحق وفي نفس الوقت يوجد منظمات اإ
المنظمات تلك. والمشكلة تتعلق بكيفية التمييز بين منظمات الإدارة الجاعية الجيدة وغير الجيدة. وقالت الأمانة أأن ذلك أأدى 

لى الحاضر والجزء الثاني من هذا العرض التوضيحي المتعلق بمبادرة ال  شفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة والمتعلقة بعلاقة اإ
وقالت أأنه تم توظيف مدير مشروعات للعمل مع الخبراء  الويبو بالتحديد بمبادرة الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة.

منظمة الإدارة وأأصحاب المصلحة على وضع مجموعة رئيسة من أأفضل الممارسات في مجال الإدارة الجاعية، مثل: كيف تعامل 
الجاعية الأعضاء، وكيف تتعامل منظمة الإدارة الجاعية منظمات الإدارة الجاعية الأخرى، وكيف تتعامل منظمة الإدارة 

ن الإجابة على تلك الأس ئلة تتلخص في مبدأأ عدم التمييز، ومبدأأ السرية ومبدأأ المساءلة  الجاعية مع المس تخدمين. وقالت اإ
ليه. وبدأأت الأمانة  المبادئلمؤلف التي يتم جمعهورا. وقد تم دمج كل هذه بالنس بة لريع حقوق ا في كتيب مختصر متوافر للرجوع اإ

عملية تشاور مع الدول الأعضاء. وفي نشا  جانبي أأقيم مؤخرا، قامت الأمانة بتوضيح موقفهورا من مبادرة الشفافية والمساءلة 
عقد مزيد من المشاورات مع الدول الأعضاء حول كيفية السير قدما. من التفصيل وهي ال ن بصدد  بشيءوالحوكمة الرش يدة 

، والتي تعتبر دمجا لأفضل الممارسات الحالية حول العالم. ولذلك المبادئوهذا هو موقف الويبو الحالي: تم تطوير مجموعة من 
ن أأول عنصر من عناصر مبادرة الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة هو كتيب موجز عب  المبادئارة عن مجموعة من فاإ

الموضوعة، فاإن هدف المبادرة  المبادئالأساس ية. والعنصر الثاني هو التدريب. وبالنس بة للمنظمات التي ل تقوم بتطبيق كافة 
لى المس توى المطلوب في الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة. ومن الجوانب الهورامة للسير  هو تشجيعهورا ودعمهورا على الوصول اإ

ما ضمان تحقيق ذلك. أأما العنصر الثالث لمبادرة الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة فهورو المس تقبل وبعبارة أأخرى هو قد
مكانية تقديم معايير تأأكد من جودة الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة. وعبرت الأمانة عن رغبتها في التأأكيد مرة أأخرى على  اإ

 كومية ومدخلات الدول الأعضاء من أأجل التمكن من السير قدما. الأهمية الكبرى للمدخلات الح
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مانة وقال أأن سؤ الفهورم المتعلق بهذا الجزء ينبع من غياب الوضوح في  .155 وعبر وفد الوليات المتحدة عن شكره للأ
لى البرنامج  3البرنامج والميزانية حول نقل مسؤوليات دراسات حقوق المؤلف من البرنامج  لى  . ويحتاج هذا16اإ الأمر اإ

ن الإشارة الوحيدة التي عر  عليها الوفد كانت في صفحة  شارة غامضة. وعبر الوفد عن رغبته في أأن  38توضيح أأكر . اإ وكانت اإ
لى جنب مع مكتب كبير الاقتصاديين وتمنى الحصول على تأأكيد  يعمل الخبراء الموضوعيين المسؤولين عن هذه الدراسات جنبا اإ

لى التنس يق بين بهذا الصدد. كما عبر ع شارة في وثيقة البرنامج والميزانية اإ ن امتنانه لبيان الأمانة لكنه يعتقد أأنه يجب وجود اإ
 البرنامجين واس تمرار المس توى المرتفع للدراسات والتقارير. 

تم ذكر أأنه  وشكر وفد البرازيل الأمانة على الشرح الذي قدمته لمبادرة الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة. وقال أأنه .156
توجيهية. وقال الوفد أأنه سوف يناقش هذا الأمر داخل المجموعة  مبادئعلى الدول الأعضاء أأن يكونوا جزء من عملية وضع 

لأن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي قررت طلب بعض التعديل في مبادرة الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة في 
 . 3البرنامج 

مانة على توضيحهورا للأنشطة التي تتم تحت  وعبر وفد .157 نيجيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، عن شكره للأ
وتماش يا مع رأأي وفد البرازيل بالنيابة عن مجموعة بلدان  مظلة مشروع التميز في مجال الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة.

أأيضا عن رغبتها في أأن تكون هذه العملية مقتصرة على الدول الأعضاء فحسب. أأمريكا اللاتينية والكاريبي، عبرت المجموعة 
وتريد المجموعة الأفريقية أأن ترى ذلك يظهورر في البرنامج والميزانية المحدثتين من أأجل صياغة المبادئ وتطوير معايير مس تقبلية 

فريقية بأأن الأمانة قد صرحت بأأن برنامج الشفافية للتميز في مجال الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة. وذكرت المجموعة الأ 
. وكانت المجموعة الأفريقية تشعر بالفضول تجاه معرفة ما 188هو برنامج لكافة الدول الأعضاء الـ  والمساءلة والحوكمة الرش يدة

ذا كانت هناك دول تفكر فيها الشعبة من أأجل اختبار المشروع وأأرادت الحصول على المزيد من المعل  ومات في هذا الصدد. اإ

وشكر وفد الجزائر المتحدثين من قطاع حقوق المؤلف. وأأيد البيان الذي أألقته المجموعة الأفريقية وطالب بمزيد من  .158
الوقت لمناقشة مشروع الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة مع حكومته. وذكر أأيضا بسؤاله حول الميزانية المحددة المخصصة 

ذا كانت الزيادة بسبب مشروع الشفافية 2.3 المرتقبة هلحظ زيادة كبيرة في النتيجة  لهورذا المشروع لأنه . وأأراد معرفة ما اإ
 والمساءلة والحوكمة الرش يدة أأو بسبب أ خر ولماذا تضاعفت القيمة. 

ا نظر الوفد فهورم وربم ءسو وقالت الأمانة أأن السؤال قد تم تناوله فيما قبل وربما كان الوفد غير حاضر. وقالت أأن هناك  .159
لى  4اإلى خط الميزانية المتعلق بكافة أأنشطة بناء القدرات بالنس بة للدول النامية والدول الأقل نموا عندما رأأى زيادة من   8اإ

ن القيمة الدقيقة  مليون فرنك سويسري. وهذه القيمة تزيد زيادة كبيرة عن مشروع الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة. اإ
الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة خلال العامين الحاليين، والتي تتضمن الموارد البشرية وغير البشرية الخاصة بمشروع 

فرنك 1,150,200، يوجد زيادة طفيفة بحيث تصل الميزانية اإلى 2016/17 الثنائيةفرنك سويسري. وفي 946,964كانت 
انة أأنه يسعدها أأن تتناول هذا الأمر وتعرض تفاصيل كيفية مليون فرنك سويسري، قالت الأم 8سويسري. وبالنس بة لإجمالي 

اتحاد الكتب سهورلة المنال والدعم الفني وبناء القدرات والمبادرات التعليمية وكان بمثابة توزيع هذا المبلغ. وتضمن أأيضا مشروع 
 وعاء كبير. 

شروع الشفافية والمساءلة القيام بم الأمانة أأن الويبو هي منظمة تقودها الدول الأعضاء وكان السبب في ت وأأضاف .160
والحوكمة الرش يدة أأنه من المهورم بالنس بة للدول الأعضاء أأن تقوم منظمات الإدارة الجاعية بالعمل وفقا للمعايير الدولية. وكان 
ذلك أأمر هام على المس توى العالمي وكان الهوردف هو تطبيق مشروع الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة على مس توى 

العالم. وعبرت الأمانة عن أأملهورا أأن يتم خلال العام القادم عقد سلسلة من الفعاليات الإقليمية في أأفريقيا وأأمريكا اللاتينية وأ س يا 
وأأوروبا أأجزاء أأخرى من العالم والتي يجب أأن تركز على : أأول، عملية التشاور لضمان التشاور مع كافة الدول الأعضاء ضمن 

ساءلة والحوكمة الرش يدة وثانيا اختبار مشروع الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة في السوق ومشاركة مبادرة الشفافية والم 



WO/PBC/23/10 
54 
 

منظمات الإدارة الجاعية في العملية. وكانت الإجابة على سؤال وفد نيجيريا هي أأن الهوردف هو العمل على المس توى الإقليمي 
 يقارب ذلك.  خلال العام القادم أأو ما

س أأنه يعتقد أأن الدول الأعضاء تعتمد على تبادل وجهات النظر هذه بين الدول الأعضاء المعنية والأمانة من وقال الرئي .161
 البرنامج والميزانية.  شروعأأجل قيام الأمانة بالتعديلات المناس بة في النسخة المنقحة لم 

نة قد قامت بأأخذ تعليقات الوفد في وعبرت الأمانة عن رغبتها في طمأأنة وفد الوليات المتحدة الأمريكية بأأن الأما .162
الحس بان وانه يسعد الأمانة تعديل النص من أأجل القيام بتقديم شرح، والقيام بجعل الأمر أأكر  شفافية، فيما يتعلق باللتزام 

 بكيفية ونوعية الخطط المطبقة بالنس بة للدراسات الاقتصادية المتعلقة بحقوق المؤلف والصناعات الإبداعية.

رأ ه لدى كافة أأعضاء الأمانة وشجع الدول الأعضاء على مشاركة الأمانة حول أأي  الموقف الإيجابين هذا اإ ئيس وقال الر  .163
 .4طلبات تتعلق بهذا البرنامج. واقترح الرئيس أأن تقوم الأمانة بالإجابة على الأس ئلة المتعلقة بالبرنامج 

من الأس ئلة والإجابة  7السؤال الثاني في صفحة في ، أأكدت الأمانة أأنه كما أأشير 4وفيما يتعلق بموارد البرنامج  .164
كان نفس المس توى المس تخدم  2016/17 الثنائية( فاإن مس توى الموارد المس تخدمة في WIPO/PBC/23/Q&A وثيقةال)
فرنك سويسري، كما هو موضح في  900,000. وكان الانخفاض في قيمة الموارد غير البشرية التي تبلغ حوالي 2014/15في 
ولكن تم  2014/15في برنامج وميزانية  4يقة، كانت القيمة التي تم تنحيتها جانبا من أأجل المؤتمر الدبلوماسي في البرنامج الوث 

لى "نفقات غير مخصصة" في  4نقلهورا من البرنامج   .2016/17 لثنائيةالبرنامج والميزانية الخاصة با مشروعاإ

م .165 يران الإسلامية عن شكره للأ ذا كانت الموارد التي س وعبر وفد جمهورورية اإ تم يانة على شرحها. وتساءل الوفد عما اإ
قامة اجتماعات  ذا وافقت الدول الأعضاء عليه، ولإ قامة مؤتمر دبلوماسي، اإ تخصيصهورا للجنة الحكومية الدولية س تكون كافية لإ

 بين الجلسات أأيضا. 

ر الدبلوماسي المحتمل قد تغير. ووفقا لرغبات الدول وأأوضحت الأمانة أأن المنُج المتبع في وضع الميزانية المتعلقة بالمؤتم .166
لى موارد غير مخصصة ل تتعلق بالموارد البشرية. وكان  قامة مؤتمر دبلوماسي من برامج خاصة اإ الأعضاء، تم تحويل ميزانية اإ

د تم تخصيصهورا للمؤتمر هناك حوالي مليون فرنك سويسري في الموارد غير المخصصة التي ل تتعلق بالموارد البشرية والتي كان ق
 الدبلوماسي. 

يران الإسلامية بأأن سؤاله كان يتعلق بالجتماعات بين الجلسات. وقد تم عقد اجتماعات بين  .167 وصرح وفد جمهورورية اإ
الجلسات للاتفاق بشأأن معاهدة مراكش. وربما تكون هناك نفس الحاجة بالنس بة للجنة الحكومية الدولية. وتساءل الوفد عما 

ذا كانت   الموارد غير المخصصة كافية لعقد اجتماعات بين الجلسات. اإ

 وأأكدت الأمانة على أأن هناك موارد كافية لتغطية الأنشطة التي وافقت الدول الأعضاء عليها.  .168

 .7و 31و 6و 5وفتح الرئيس باب النقاش حول الهوردف الاستراتيجي الثاني )توفير خدمات عالمية متميزة( والبرامج  .169

لى أأن الجدول 6يات المتحدة الأمريكية عن رغبته في تقديم تعليقات تتعلق بالبرنامج وعبر وفد الول .170  2. وأأشار الوفد اإ
الخاص بالتقديرات المتعلقة بالطلب على الخدمات تحت مظلة معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع، ونظام مدريد ونظام 

ات للطلب على خدمات ثلاثة أأو أأربعة أأنظمة تسجيل قد قدم تقدير  WO/PBC/23/3من وثيقة  8لهاي، في الصفحة 
تقوم بها الويبو وتساءل عن سبب عدم تقديم تقديرات تتعلق بنظام لش بونة. ورأأى الوفد أأنه يجب معاملة كافة نظم التسجيل 

دراجها في الجدول  من قبل  2016/17 لثنائية، الخاصة بالميزانية المقترحة ل 4. وبالنتقال اإلى جدول 2بصورة متكافئة ويجب اإ
لى أأن البرنامج WO/PBC/23/3من وثيقة  14البرنامج، في صفحة  دراجه مثل نظامي لش بونة  6، أأشار الوفد اإ قد تم اإ
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دراج رقم ميزانية واحد لكلا النظامين. وعبر الوفد عن شعوره بالإحبا  في هذا الشأأن، لأنه طالب مرارا  ومدريد وقد تم اإ
لنظامين في برنامجين مختلفين كما كان الحال بالنس بة لنظام لهاي ومعاهدة التعاون بشأأن وتكرارا بفصل ميزانيتي هذين ا

من وثيقة جنيف باتفاقية لش بونة حول أأسماء المنشأأ والمؤشرات الجغرافية  24براءات الاختراع. وذكر الوفد بأأنه بموجب المادة 
وفي هذا الصدد، قال الوفد  المنظمة بصورة عادلة وشفافة"و"الدخل والنفقات الخاصة بالتحاد الخاص ستنعكس في ميزانية 

لى أأن البرنامج  يمزج بين أأرصدة نظامي تسجيل مختلفين ولهما مواضيع مختلفة للغاية  6أأن الأمر يمر بدون الإشارة اإ
 سوى التفكير في أأن سبب ذلك هو أأن نظام لش بونة كان يعمل في ظل شيءومس تخدمين مختلفين ول يساعد ذلك في 

لى  وجود عجز كبير واعتمد على عائدات نظام مدريد لتغطية تكلفته. وكما أأوضح في المؤتمر الدبلوماسي، حول أأهدافه بالإضافة اإ
أأهداف العديد من الوفود، فقد تم تبني وثيقة جنيف الخاصة باتفاقية لش بونة وكان على هذا الدعم المالي أأن ينتهيي. وكان يجب 

 برنامجه الخاص والمنفصل عن نظام مدريد حتى يس تطيع تقييم مس توى التمويل الذي يحتاجه على نظام لش بونة أأن يكون له
نظام لش بونة حتى يعمل بنجاح. ومن أأجل تحديد مصادر التمويل المحتملة غير معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع أأو 

ام لش بونة. لذلك أأصر الوفد على أأن يكون رسوم نظام مدريد، كان من الضروري القيام بوضع تفصيل محاس بي منفصل لنظ
منفصل عن ميزانية اتحاد مدريد وعن ميزانية اتحاد لش بونة بحيث تعكس ميزانية كل اتحاد بصورة عادلة  2016/17برنامج 

لى الجدول   24من قبل البرنامج الوارد في صفحة  2016/17 لثنائية، الخاص بنفقات التنمية المس تحقة ل 6وشفافة. وبالإشارة اإ
دراج البرنامج  WO/PBC/23/3وثيقة المن  لى نظامي مدريد ولش بونة وتم تضمين رقم واحد  بالإضافةفيه  6والذي تم اإ اإ

لى نقطة في الفقرة  ضافة عبارة اإ  15خاص بكلا النظامين، قام الوفد بتجديد طلبه في فصل النظامين. كما طالب الوفد أأيضا باإ
ذا قررت الدول الأعضاء البرنامج والميز  مشروعمن  20في صفحة  لى توفير التمويل للمؤتمر الدبلوماسي، اإ انية والتي تشير اإ

والذي تم  2013. وفي هذا الصدد، ذكر الوفد بأأنه في اجتماعات لجنة البرنامج والميزانية في 2016/17 الثنائيةعقد المؤتمر في 
خبار الوفود من قبل أأمانة اتحاد لش بونة فيها مناقشة تمويل مؤتمر دبلوماسي لتبني الوثيقة الجديدة الخاصة  باتفاقية لش بونة، تم اإ

بأأن المؤتمر الدبلوماسي س يكون مفتوحا لمشاركة كافة الدول الأعضاء في الويبو كما كان الوضع في وثيقة جنيف الخاصة باتفاقية 
جراء صارم بحجب ميزانية  عتبر أأنها جزء من المؤتمر وسوف لأنه ا 2014/15لهاي. وفي هذا الوقت، لم يقم الوفد باتخاذ اإ

، كما كانت تعتقد الوفود، أأشار وفد المرجوةتعطي فرصة جعل المعاهدة أأكر  استيعابا للأعضاء. ولأن ذلك لم يؤت ثماره 
الوليات المتحدة الأمريكية أأنه ل يريد تكرار نفس الخطأأ لذلك رأأى انه يجب ان يكون هناك وضوح في الميزانية حول كيفية 

رأأى الوفد أأنه في  WO/PBC/23/3من وثيقة  53اد الوفد لطريقة عمل أأي مؤتمر دبلوماسي. وفيما يتعلق بالصفحة اعتق
طار النتائج الخاصة بالبرنامج  نه يجب حذف مؤشر الأداء "التوسع في II.6"، تحت نقطة 6الجدول الذي تضمن "اإ ، فاإ

" 2015"عدد الجهورات المتعاقدة في الوثيقة الجديدة في نهاية التغطية الجغرافية لنظام لش بونة"، ومقياس الخط الأساسي 
لى  "، حتى يتم تمويل نظام لش بونة بصورة كاملة 2017أأطراف متعاقدة في الوثيقة الجديدة بنُاية  5ومقياس الهوردف "الوصول اإ

وذكر الوفد أأن وثيقة من وثيقة جنيف الخاصة باتفاقية لش بونة.  24من اتفاقية لش بونة والمادة  11بموجب شرو  المادة 
لى أأن  جنيف قد تم التفاوض بشأأنها من خلال المشاركة المتكافئة لكافة أأعضاء الويبو ولم تكن منتج للتوافق في الرأأي وأأشار اإ

لى المادة   11نظام لش بونة لم يكن ولن يكون ذاتي التمويل حتى لو تطلب نظام لش بونة ذلك. وفي هذا الصدد، أأشار الوفد اإ
ذا لم تكن كافية يجب جمع مساهمات ( من 5( )3) اتفاقية لش بونة التي تنص على أأن الرسوم يجب أأن تغطي تكلفة النظام واإ

من الأطراف المتعاقدة أأو الدولة المضيفة أأي سويسرا. وأأضاف الوفد قائلا أأن اتحاد لش بونة لم يوافق على زيادة الرسوم في 
لى أأكر  من العشرين عاما الماضية لتغطية العجز المس تمر والذ مليون فرنك سويسري  4ي ارتفع في العشرة س نوات الأخيرة اإ

ولم يقم اتحاد لش بونة بطلب مساهمات من الأطراف المتعاقدة كما هو منصوص عليه في المعاهدة لتمويل اتفاقية لش بونة الحالية. 
لى أأنه لأن ميزانيات الويبو السابقة مزجت بين أأموال اتفاقية  لش بونة ونظامي مدريد ولهاي، فاإن حجم وأأشار الوفد أأيضا اإ

جراء من قبل اتحاد لش بونة من خلال تجاهل التزامات المعاهدة لم تكن واضحة لغير الأعضاء في اتفاقية  العجز وعدم اتخاذ اإ
ل لش بونة. ونتيجة لذلك، فقد قامت الميزانيات السابقة بالسير قدما وقامت بتمويل العجز المزمن في نظام لش بونة من خلا

مصادر تمويل بديلة خفية بدل من القيام بذلك من خلال المساهمات الضرورية والإجبارية للدول الأعضاء في اتفاقية لش بونة. 
لى الويبو  وفي أأثناء المؤتمر الدبلوماسي، كان من الواضح أأن موارد التمويل البديلة الخفية تتضمن الرسوم التي تم سدادها اإ

نكار التصويت على ومعاهدة التعاون بشأأن براء ات الاختراع وخدمات مدريد. وكان من غير المقبول أأن يقوم اتحاد لش بونة باإ
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وفد الوليات المتحدة الأمريكية أأو أأي عضو في الويبو، وبذلك يمنعهورا من المشاركة الجدية مع توقع اس تمرار اس تخدام معاهدة 
اياها من أأجل تمويل نظام لش بونة غير المتوازن وغير الشرعي. التعاون بشأأن براءات الاختراع ورسوم مدريد والتي تدفع لرع

ولأن كافة أأنظمة التسجيل هي أأنظمة ذاتية التمويل رأأى الوفد أأنه يجب التعامل مع نظام لش بونة بطريقة مختلفة. وحتى يحين 
عت عضوية الويبو بحيث الوقت الذي يتمكن فيه اتحاد لش بونة من ضمان أأن المعاهدة أأصبحت تحقق كفاية ذاتية وكلما اتس

ن الوفد ل يمكنه دعم اس تخدام موارد الويبو  ليها ، فاإ تصبح فرصة لتبني معاهدة يمكن لعدد أأكبر من أأعضاء الويبو الانضمام اإ
للترويج لوثيقة جنيف الخاصة باتفاقية لش بونة. ولن يكون من المناسب بالنس بة للويبو القيام بقياس نجاح وثيقة جنيف من 

ويج لنظام لمزيد من الداعمين مع وجود تمويل من مصادر لم تقرها المعاهدة ولم توافق عليها كافة الدول الأعضاء في خلال التر 
لن يكون مناس با ول يجب الترويج  –أأي زيادة الانضمام للمعاهدة  –الويبو. ولذلك، فقد رأأى الوفد أأن مقياس النجاح 
من وثيقة جنيف.  24من اتفاقية لش بونة والمادة  11لش بونة بموجب المادة  للنظام حتى يتم تمويل أأنشطة الترويج وعمليات

عادة صياغة الفقرة  لى أأن الترويج س يكون مرتبطا بالتمويل الكامل وفقا  10-6واقترح الوفد اإ لتأأييد الدعم الفني والإشارة اإ
لى الدول الأعضاء ( بالإضافة اإلى ذلك، يتم 1لشرو  التفاقيتين. واقترح الوفد الصياغة التالية:  تقديم دعم فني محايد ومتوازن اإ

قليمية ذات الصلة، وخاصة للدول النامية والدول الأقل نموا، والمهورتمة باللتزام بنظام التسجيل الدولي الخاص  والمنظمات الإ
 الفني بأأنه ل يتم بالمؤشرات الجغرافية بما في ذلك الحماية من خلال أأنظمة العلامات التجارية. وسوف يضمن مثل هذا الدعم

عطاء أأولوية لنظام حماية على النظم الأخرى بما في ذلك ما يتعلق بحماية العلامة التجارية واس تخدام الأسماء العامة،  ( أأي 2اإ
من وثيقة جنيف الخاصة باتفاقية  24من اتفاقية لش بونة والمادة  11حملات توعية أأو ترويج للنظام يعتمد على الالتزام بالمادة 

بونة. وبما يتماشى مع طلبها بالفصل بين اتفاقية مدريد واتفاقية لش بونة في برنامجين منفصلين طالب الوفد أأيضا الفصل بين لش  
لى نتائج  مشروعمن  55في صفحة  7.2و ه 6.2المرتقبتين ه  النتيجتين خاصة بكل من نظام مدريد  مرتقبةالبرنامج والميزانية اإ

عداد ميزانية منفصله له كما تم بالنس بة لمعاهدة التعاون بشأأن براءات  ونظام لش بونة بحيث يتم السماح لعمل كل اتحاد أأن يتم اإ
الخاصة بالس تخدام الأوسع وأأكر  فاعلية لنظامي مدريد ولش بونة من قبل الدول  6.2 المرتقبة النتيجةالاختراع ونظام لهاي. 
نتاجية وجودة الخدمة لعمليات مدريد ولش بونة يجب "الخ 7.2والنتيجة المرتقبة النامية والدول الأقل نموا"  اصة بتحسين الإ

لى أأنه  يجاد أأربعة مؤشرات أأداء بدل من اثنين بحيث يتوافر الوضوح والشفافية في الميزانية. وأأشار الوفد اإ مراجعتها من أأجل اإ
ذا لم يتم التفاوض بشأأن وثيقة جنيف بصورة منفتحة وشاملة من قبل كافة الدول الأعض اء في الويبو وتمت صياغتها بحيث اإ

تحبذ منُج على المناهج الأخرى بينما قام اتحاد لش بونة بالس تفادة من عمليات التحويل دون الوفاء بالتزاماته المالية بموجب 
نه ل يريد أأن يرى اس تخدام حرية تصرف المدير العام الخاصة بالتحويل يس تخدم في س ياق نظام لش بون  ة.اتفاقية لش بونة، فاإ

ضافة حاش ية في صفحة  وبالأخص تحت جدول الموارد  6تحت عنوان موارد البرنامج  55وفي هذا الصدد، طالب الوفد باإ
نفاق على أأن تنص على ما يلي:"بينما تكون لدى المدير العام حرية التصرف بموجب اللائحةة المالية رقم  المخصصة وفقا لموضوع الإ

لى  5-5 نية بين البرامج فاإن هذه الحرية ل يجب ممارس تها فيما يتعلق بميزانية نظام لش بونة". % من الميزا5لتحويل ما يصل اإ
، عبر الوفد عن رغبته في أأن يرى 2-13، الفقرة 97، خدمات قواعد البيانات الدولية، في صفحة 13وفيما يتعلق بالبرنامج 

لى م لى نشر التطبيقات التي تتم بموجب نظام لش بونة بالإضافة اإ شارة اإ عاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع الحالية اإ
وتطبيقات مدريد ولش بونة. ومن أأجل تحقيق الشفافية فيما يتعلق بالمطالبة العريضة بالحقوق التي ولدها نظام لش بونة والأثر 

ذا تم اس تخدام قواعد البيانات العالمية الخ اصة بالعلامات السلبي الكبير التي قد تكون لهورذه الحقوق على الطرف الثالث، اإ
التجارية بالنس بة للش بونة، فيجب اس تخدامها لنشر التطبيقات العالمية في ظل نطاق معاهدة لش بونة. وبعبارة أأخرى يجب أأن 

لى أأن جدول  "الميزانية بعد التحويلات وفقا  8يهدف البرنامج اإلى ضمان نشر كافة التطبيقات ذات الصلة. وأأشار الوفد اإ
لى نظام لش بونة أأو نظام مدريد بموجب  176البرنامج" في صفحة  ذا تمت أأية تحويلات في العامين الحاليين اإ لم يحدد ما اإ

لى نظام لش بونة بصورة 6البرنامج  لى برنامجين منفصلين بحيث يتم تفسير كافة التحويلات اإ . ويجب فصل هذين النظامين اإ
وري القيام بصورة أأفضل بتحديد مصادر تمويل نظام دقيقة. ومن أأجل تحقيق الشفافية والمسؤولية المالية، كان من الضر 

لى اتحاد لش بونة في  ذا تمت أأية تحويلات اإ لى ما اإ لش بونة. وفي هذا الصدد، طالب الوفد من المراقب المالي الإشارة اإ
لى الشفافية أأيضا يجب في الملح ، 2ق الس نوات العشرة الأخيرة من عملية الموازنة. وأأضاف الوفد قائلا أأن هناك حاجة اإ

وفقا للبرنامج" لأن حسابات  2016/17 لثنائية"المناصب ل  10وفقا للبرنامج" وفي جدول  2016/17"ميزانية  9جدول 
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لى أأن  179في صفحة  1نظام لش بونة كانت غير واضحة غامضة ول يمكن أأن تبقى كذلك. وأأشار الوفد أأن الفقرة  أأشارت اإ
ة المنظمة "بصورة منفصلة بالنس بة لكل اتحاد". ومع ذلك، لم ير سوى تقارير اللوائح المالية للويبو تنص على تقديم ميزاني

محدودة حول تفاصيل ميزانية اتحاد لش بونة. علاوة على ذلك، لم تتم محاس بة اتحاد لش بونة على سداد حصته المتعلقة ببعض 
ر القيام بصورة غير مباشرة بالترويج أأو دفع النفقات المباشرة وغير المباشرة مقابل العديد من خدمات الويبو والتي كان لهورا أأث

لى الملحق  ، تحت عنوان 3نظام التسجيل الدولي لتحاد لش بونة بما في ذلك تطبيق مبادرات جدول أأعمال التنمية. وبالإشارة اإ
باشرة يجب أأن تتضمن نفقات اتحاد لش بونة الم  179في صفحة  5-1-3مخصصات الدخل ، عبر الوفد عن رأأيه بأأنه في الفقرة 

لى البرنامج  "العلامات التجارية والتصميمات الصناعية والمؤشرات  2"خدمات قواعد البيانات العالمية" وبرنامج  13الإشارة اإ
لى أأنه تم تضمين بيانات نظام لش بونة في قاعدة بيانات العلامات التجارية العالمية وبهذا فاإن  الجغرافية". وأأشار الوفد أأيضا اإ

لى أأن الجدول تكاليف خدمات الوي  في  13بو يجب أأن تعتبر نفقات خاصة باتحاد لش بونة. علاوة على ذلك، أأشار الوفد اإ
لم يذكر نظام لش بونة على أأنه يساهم في ميزانية قاعدة بيانات العلامات التجارية العالمية.  182الوارد في صفحة  3الملحق 

دراج المؤشرات الجغرافي ، لجنة 2ة في وثيقة جنيف، يجب أأن يتضمن اتحاد لش بونة البرنامج بالإضافة اإلى ذلك، طالما أأنه تم اإ
يجاز، فاإن جدول  يجب ان يتضمن هذه الإشارات ويعكس هذه النفقات بدقة.  13العلامات، بوصفه نفقات مباشرة. وباإ

ليه في بالإضافة  1-4 الفقرتين لذلك، يجب أأن يكون نظام لش بونة مسؤول عن حصته في النفقات غير المباشرة كما هو مشار اإ
. وقد تم تخصيص النفقات غير المباشرة على أأساس "قدرة الاتحاد على السداد". وتعزى عدم قدرة اتحاد لش بونة على 2-4و

من التفاقية. وذكر الوفد بأأن اتحاد لش بونة رفض  11سداد النفقات غير المباشرة لفشله في الوفاء بالتزاماته الواردة في المادة 
عاما كما لم يقم بسداد مشاركاته في النظام، وفقا لمتطلبات المعاهدة، والذي خلق بدوره حالة مصطنعة  20لمدة زيادة الرسوم 

"عدم القدرة على السداد" والتي ل يمكن السماح لهورا بعد ذلك باستبعاد الاتحاد من الاضطرار اإلى سداد أأي نفقات غير  من
لى أأنه في ح مفيدة لفهورم سبب تلقي اتحاد مدريد  180الواردة في صفحة  5ين كانت الفقرة مباشرة لأي برنامج. وأأشار الوفد اإ

نصيب من دخل الإيجار أأكبر مما تحصل عليه الاتحادات الأخرى، فقد كان من غير الواضح لماذا يتم تخصيص "الدخل ال خر" 
أأى الوفد أأنه سيبدو الأمر بمثابة بصورة متساوية بين الاتحادات. وفي ضوء عدم رغبة اتحاد لش بونة في تمويل عملياته، ر 

لى الاتحادات الأكر  نجاحا والتي قامت بتمويل نفسهورا.  لى لش بونة واإ عطاء نفس قيمة "الدخل ال خر" اإ اس تدامة الدعم عند اإ
وسوف يقدر الوفد الحصول على مزيد من المعلومات حول مصادر تمويل المباني والتي يتم اس تمداد دخل الإيجار منُا. وحتى 

لى مزيد من الوضوح بشأأن مصادر التمويل، اقترح الوفد ان يتم توزيع الدخل الإيجاري بصورة متساوية، وفقا  يتم التوصل اإ
لى أأنه يتضح من الجدول  الذي وفر معلومات  181في صفحة  11لعدد الأعضاء في كل اتحاد على سبيل المثال. وأأشار الوفد اإ

والاتحادات التي يتم تمويلهورا من خلال المشاركات، واتحاد لهاي واتحاد لش بونة، حول النفقات المخطط لهورا من قبل كل اتحاد، 
أأن كل الاتحادات لديها عجز. وفي هذا الصدد، تساءل الوفد عن مصدر الأموال التي يجب الحصول عليها لتغطية مثل هذا 

ذا كان ل يجب على نظامي لهاي ولش بونة رفع الرسوم بدل من ذلك، بح  يث يكون لديها ميزانية متوازنة. وعبر العجز ما اإ
، الذي يحمل عنوان التطور والطلب على الخدمات في ظل معاهدة التعاون بشأأن براءات 4الوفد عن رأأيه بأأن الملحق 
، يجب أأن يتضمن توقعات خاصة بنظام 183ولهاي على المدى المتوسط والذي بدأأ في صفحة الاختراع، ونظامي مدريد 

معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع ومدريد ولهاي. وبالمثل، يجب أأن يكون هناك ملحق يعكس قة لش بونة بنفس طري
طالب الوفد  233مؤشرات عمليات نظام لش بونة كما هو الحال بالنس بة لتحادات نظم التسجيل الأخرى. وفي صفحة 

بحيث يتم تخصيص النفقات بصورة عادلة في الاتحادات مع  ، بعنوان الميزانية وفقا للنتائج المتوقعة والبرنامج10مراجعة الملحق 
، الذي يحمل عنوان ميزانية 11فصل نظامي مدريد ولش بونة من بند نفس الخط الأساسي. وأأخيرا، فيما يتعلق بالملحق 

س. ، طالب الوفد فصل لش بونة ومدريد من نفس بند خط الأسا235وفقا للنتائج المتوقعة الوارد في صفحة  2016/2016
ذا كان س يقوم بتقديم تعليقا6وفي ختام بيانه حول البرنامج   . 7والبرنامج  31ت حول البرنامج ، سأأل الوفد الرئيس عما اإ

لى اس تكمال حديثه. .171  وأأجاب الرئيس بأأن تلك الأمور تقع ضمن نطاق الهوردف الاستراتيجي الثاني ودعا الوفد اإ
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والذي  181في صفحة  11يات المتحدة الأمريكية اإلى جدول ، أأشار وفد الول31ومن خلال الحديث حول البرنامج  .172
تضمن معلومات حول النفقات المخطط لهورا من قبل كل اتحاد، ولحظ أأن الاتحادات التي يتم تمويلهورا من خلال المشاركات 

م لتغطية العجز وما مثل اتحاد لهاي واتحاد لش بونة، يوجد لديها عجز. وتساءل الوفد عن المصدر الذي س يأأتي منه المال اللاز 
لى أأنه من المتوقع أأن يزيد  ذا كان على نظامي لش بونة ولهاي رفع الرسوم بحيث يكون لديهما ميزانية متوازنة. وأأشار الوفد اإ اإ

زيادة كبيرة وأأنه سيتم تطوير مميزات جديدة  2016/17 الثنائيةعدد الطلبات الدولية للتصميمات الصناعية التي س تقدم خلال 
ذا كانت قد تمت موارد البرنامج ومعقدة و  خاصة بالنس بة للدول التي يوجد بها أأنظمة اختبار الابتكارات. وتساءل الوفد عما اإ

لى أأن الفقرة  31 من  17للوفاء بالزيادة المتوقعة في عدد الطلبات وطبيعتها الأكر  تعقيدا. ومن خلال المقارنة، أأشار الوفد اإ
ذكرت زيادات ذات صلة بالموارد الخاصة بمعاهدة التعاون بشأأن  2016/17 لثنائيةل  ةالبرنامج والميزانية المقترح مشروع

براءات الاختراع ونظام مدريد لكنُا لم تذكر شيئا عن نظام لهاي. ومن أأجل التمكن من القيام بالتعامل بكفاءة مع زيادة 
لى البرنامج  عبء العمل يجب اقتراح زيادة في الموارد والموظفين بالنس بة لنظام لهاي. ، صرح الوفد بأأن 7وبالنتقال اإ

مليون فرنك سويسري كنفقات كما تبلغ عائداته  11.34يخصص له  7من المفهوروم أأن البرنامج  2016/17 للثنائيةبالنس بة 
مليون فرنك سويسري. وبدل من تقس يم العائدات على الاتحادات يمكن اس تخدام منُج محاس بي مختلف بحيث يصبح  2.6

برامج الأخرى. وبالنس بة يس تخدم دخل مركز الويبو للتحكيم والوساطة في تغطية تكاليفه ويتم تقسم التكاليف الأخرى بين ال
ذا كانت الحالت التي تعامل معهورا المركز 63صفحة  قات: الموارد وفقا لموضوع النف7 البرنامج 7للجدول  ، تساءل الوفد عما اإ

 قد عمل فيها أأشخاص وفقا لمراكزهم، أأم قام بالتعامل معهورا موظفين مؤقتين أأو خدمات تعاقدية فردية. 

 وطلب الرئيس من الوفد تقديم نسخة مكتوبة من بيانه بسبب كر ة التفاصيل الموجودة به وطوله.  .173

د جمهورورية كوريا بتأأييد مداخلة وفد الوليات المتحدة تأأييدا كاملا. وكأحد الدول التي لهورا مصلحة كبرى من وقام وف .174
وجود عمليات مالية مس تقلة لأنظمة الملكية الفكرية العالمية، كان وفد جمهورورية كوريا قلقا للغاية بشأأن الوثيقة التي تتم دراس تها 

. وكما ذكر الوفد في بيانه الافتتاحي طالب الوفد بأأن تظهورر ميزانية نظام لش بونة والتي مزجت بين نظامي مدريد ولش بونة
بصورة منفصلة عن ميزانية نظام مدريد من أأجل التمييز بوضوح بين هذين النظامين. ورأأى الوفد أأن مثل هذا المنُج لن 

لى زيادة الشفافية والمساءلة لكنه سوف يسمح أأيضا باتخاذ قرارات أأف ضل بشأأن الس ياسات في المس تقبل. وذكر يؤدي فقط اإ
الوفد بأأنه قد تمت مناقشة الاس تدامة المالية لنظام لش بونة بصورة بناءة في المؤتمر الدبلوماسي حيث تم تبني وثيقة جنيف 

 الخاصة باتفاقية لش بونة. 

ذا كان هناك في البرنامج وطالب وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، بتوضيح ما  .175  5اإ
موارد مخصصة لضمان المناقشات التي تجري فيما يتعلق بمرونة الرسوم الخاصة بالطلبات الدولية بموجب معاهدة التعاون بشأأن 
براءات الاختراع. ولحظ الوفد أأن العديد من الوفود اقترحت في بداية الجلسة أأن هناك اتجاه لخفض رسوم معاهدة التعاون 

براءات الاختراع. وجرت مناقشات في مجموعة عمل معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع حول خفض الرسوم بشأأن 
المحتمل للجامعات ومراكز البحث الحكومية وعبر الوفد عن رغبته في التأأكيد على أأن هذه المناقشات سوف يضمنُا تخصيص 

 الموارد اللازمة. 

ن لم تكن كافة أأوجه القلق التي أأثارها  بيان وفد الوليات أأوروغوايوأأيد وفد  .176 المتحدة الأمريكية لأنه تضمن غالبية اإ
لى زيادة الشفافية. وسوف تنتج هذه الشفافية عن التحديد المنفصل والواضح  الوفد. ووافق الوفد على أأن هناك حاجة اإ

زاء الدعم الفني المقترح لمختلف أأنظمة التسجيل لأن ذلك سيسمح بتقييم أأفضل لس تدامتها الذاتية. وعبر الوف د أأيضا عن قلقه اإ
 وأأنشطة الترويج الخاصة بنظام لش بونة ورأأى أأن تلك يجب وضعهورا على قدم المساواة مع أأنظمة التسجيل الأخرى. 

. أأول، صرح بأأنه يجب الحفاظ على جودة خدمات معاهدة التعاون 5ببرنامج  نأأثار وفد اليابان قضيتين تتعلقا وقد .177
% من دخل الويبو يأأتي من رسوم معاهدة التعاون 76ختراع وتحسينُا مع الأخذ في الحس بان أأن أأكر  من بشأأن براءات الا
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قد تم  5بشأأن براءات الاختراع التي يقوم المتقدمون بالطلبات بسدادها. ورحب الوفد بأأن الميزانية التي تم تخصيصهورا لبرنامج 
عطائها الأولوية في البرنامج والميزانية المقتر  حتين وطالب بالمزيد من المعلومات المفصلة حول كيفية تخطيط الأمانة لس تخدام اإ

الميزانية المقترحة من أأجل زيادة تحسين الانتاجية وجودة نظام معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع. ثانيا، طالب الوفد 
التعاون بشأأن براءات الاختراع. وفيما مليار فرنك سويسري لتعديد مرونة اتفاقية  1.4بتوضيح حول سبب وجوب توفير 

مع أأخذ مسائل النزاهة والشفافية في الحس بان، اعتقد الوفد أأنه س يكون من  -نظام مدريد ولش بونة – 6يتعلق بالبرنامج 
 الجيد الفصل بين برنامج وميزانية نظامي مدريد ولش بونة وفقا لقتراح وفد الوليات المتحدة الأمريكية. 

واي، متحدثا من وجهة نظر دولة عضو في الويبو لم تقم باس تخدام الخدمات التي كانت موضع وصرح وفد باراج .178
لمختلف هذه الأنظمة.  مالهوردف الاستراتيجي الثاني، بأأنه يجب أأن تعطى الأولوية لتعزيز الأنشطة المتعلقة بدعم معنى الانضما

قليمية ودون الوطنية التي يج ب تطويرها في مختلف أأجزاء العالم بما في ذلك مشاركة وقد يتضمن ذلك عدد من الأنشطة الإ
ممثلي الدول الأعضاء في الويبو التي ل تعتبر جزء من هذه الأنظمة. وفيما يتعلق بأأنشطة مركز التحكيم والوساطة كان من المهورم 

 كافة أأنحاء العالم. وبقدر مشاركة الدول النامية والدول الأقل نموا بحيث تكون هناك أأنشطة مثل الندوات وورش العمل لهورا في
الإمكان س يكون من المرغوب فيه أأن يتم تمويل المسؤولين الذين يمثلون الدول التي ل تعتبر اطرافا في هذا النظام سوءا من 

لى مشاركة دول لم تكن تقوم باس تخدام النظام بصورة متكررة.  بالإضافةخلال اقتراح مواقف أأو من خلال الدفاع عنُا   اإ

د س نغافورة هؤلء الأعضاء الذين يسعون لتحقيق قدر أأكبر من الشفافية في عملية ممارسة البرنامج والميزانية وأأيد وف .179
الحالية. وكان من المهورم بالنس بة للدول الأعضاء أأن يكون لديها صورة واضحة للتكاليف والإسهورامات الخاصة بكل اتحاد. وفي 

بحيث يتم التعامل مع نظام مدريد ونظام  6م بها هي فصل البرنامج هذا الصدد، ورأأى الوفد أأن أأول خطوة يجب القيا
لش بونة بصورة منفصلة. وقد أأيد الوفد فكرة محاولة كل اتحاد أأن يحقق الاس تقلال الذاتي وأأن تغطي الرسوم التي يحصل عليها 

عن اعتقاده بأأن التقصير يجب  كل اتحاد تكاليفهورا حتى يكون لديها ميزانيات متوازنة. وفي حالة نظام لش بونة، عبر الوفد
تغطيته من خلال الدول الأعضاء في اتحاد لش بونة. وفي هذا الصدد، كان الوفد يشعر بالقلق لأن أأعضاء اتحاد لش بونة قد 
فاتتهم فرصة في المؤتمر الدبلوماسي في مايو لتقديم رسوم صيانة وتجديد والتي كانت س تخفف من أأعباء أأعضاء اتحاد لش بونة 

دارة الحقوق المنصوص عليها في نظام لش بونة. وتطلع الوفد اإلى الاس تماع لقتراحات من أأعضاء اتحاد  مع ضمان تغطية تكلفة اإ
لش بونة حول فائدة الاس تدامة المالية لنظام لش بونة للدول الأعضاء في النظام، لأن ذلك لن يساعد فقط في تحديد الرسوم 

بمقارنة موقفهورا بموقف الاتحادات الأخرى فيما يتعلق بالس تدامة. وأأخيرا، دعم والمساهمات المناس بة لكنه سيسمح لهورا أأيضا 
الوفد اقتراح جعل تمويل أأي مؤتمر دبلوماسي يعقد في المس تقبل مرتبطا بالمشاركة المتكافئة لكافة أأعضاء الويبو، لأنه رأأى أأن 

 ؤسف والتي ل يجب أأن تمثل سابقة في تاريخ الويبو. الطريقة التي تم بها تنفيذ مؤتمر لش بونة الدبلوماسي انطوت على شذوذ م

لى برنامجين  6ووافق وفد بنما على بعض ال راء التي قامت بالتعبير عنُا بعض الوفود الأخرى. ويجب تقس يم البرنامج  .180 اإ
وفد أأيضا عن لتعزيز الشفافية وتعريف النفقات بصورة أأفضل وتقييم الاس تدامة الذاتية لكل من أأنظمة التسجيل. وقد عبر ال

رأأيه القائل بأأن مؤتمر لش بونة الدبلوماسي والذي كان مغلقا ولم يكن شاملا لكافة الأعضاء لن يكون له تبعات فقط بالنس بة 
لأعضاء نظام لش بونة، لكنه س يؤثر على أأعضاء الويبو بصورة عامة. ولذلك، كان من الضروري تحديد أأثر تكلفة هذا المؤتمر 

 على الميزانية بوضوح. 

وقال وفد اليابان أأنه مع أأخذ النزاهة والشفافية في الحس بان س يكون من المفيد أأن يتم الفصل بين ميزانية نظامي مدريد  .181
 ولش بونة. 

وأأكد وفد كندا على المخاوف التي تم التعبير عنُا من قبل بخصوص جمع البيانات والأرقام الخاصة بنظامي مدريد  .182
لى  6ولش بونة. ويجب تقس يم برنامج  برنامجين احدهما يتعلق بكل من نظامي التسجيل. وقد نبعت أ راء الوفد من النتائج التي اإ

. ويمكن أأن تس تفيد الأجزاء الأخرى من البرنامج والميزانية من الوضوح 6تعتمد على الإدارة ولم تنطبق فقط على البرنامج 
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 أأن له قيمة مضافة بالنس بة لمس تخدميه. ولقد كانت والتفاصيل. وصرح الوفد بأأن نظام لهاي نظام فعال من حيث التكلفة كما
لى نظام لهاي. وصرح الوفد بأأنه سيشارك في مجموعة العمل المعنية بالتطوير القانوني  من أأولويات الحكومة الكندية الانضمام اإ

النظام وخاصة لأن  لنظام لهاي الخاصة بالتسجيل الدولي للتصميمات الصناعية للاس تمرار في مراقبة والإسهورام في تطوير
مانة على مساعدتها على  الدول التي تقوم بعمل فحص موضوعي سوف تس تمر في الانضمام للنظام. وعبر الوفد عن شكره للأ

لى نظامي مدريد ولهاي.  الانضمام اإ

وشعر الوفد  .6وعبر وفد الأرجنتين عن دعمه للبيان الذي أألقاه وفد الوليات المتحدة الأمريكية فيما يتعلق بالبرنامج  .183
من أأجل توضيح نظامي لش بونة ومدريد ووضع رؤية أأكر  شمولية للاكتفاء الذاتي  6بأأنه من الهورام الفصل بين مكوني برنامج 

جراء دراسة خاصة بنظام لش بونة س تكون بمثابة أأداة مفيدة من أأجل اتخاذ قرارات  ن اإ لنظام لش بونة. علاوة على ذلك، فاإ
لى تعتمد على معلومات حول الإسهور امات والرسوم التي يجب تحديدها. وفي النُاية أأكد الوفد على الأهمية التي أأولها اإ

المؤتمرات الدبلوماس ية التي تشمل جميع الأعضاء. ولذلك، فقد دعم الاقتراح الذي تقدم به وفد الوليات المتحدة الأمريكية 
 فة أأعضاء الويبو. بتضمين نص يوضح أأن المؤتمرات الدبلوماس ية يجب أأن تكون متاحة لكا

وضع أأعضاء الويبو نظام ميزانية موحد لكافة الاتحادات وعبروا عن رأأى قائل أأنه  1998وذكر وفد البرتغال بأأنه في عام  .184
يجب الحفاظ على هذا النظام. وقال الوفد أأن اتحاد لش بونة سوف يلتقي في أأكتوبر لتحليل احتمال زيادة رسوم التسجيل وهو 

. وفي أأثناء المؤتمر الدبلوماسي الخاص بمراجعة نظام 6يجابي فيما يتعلق بتوليد الدخل الخاص بالبرنامج أأمر س يكون له أأثر اإ 
س تخضع للتحليل في س ياق تطبيق وثيقة جنيف الخاصة باتفاقية لش بونة. وكما  لش بونة قام الأعضاء بعمل تسويات مالية قوية

لى تمهوريد البرنامج والميزانية كا مشروعمن  8-6يتضح من الفقرة  ن من المتوقع أأن تؤدي وثيق جنيف الخاصة باتفاقية لش بونة اإ
لى زيادة في دخل نظام  الطريق لزيادة كبيرة في عدد أأعضاء اتحاد لش بونة. ورأأى الوفد أأن هذه الزيادة في العضوية س تؤدي اإ

 فافية. لش بونة. وقال الوفد أأن البرتغال ملتزمة بهدف جعل نظام لش بونة أأكر  اس تدامة وأأكر  ش

وقال وفد نيوزيلندا أأنه يولي أأهمية كبرى بمبدأأ الشفافية والمحاس بة ويود أأن يرى مزيد من الاهتمام بالمقترحات التي تم  .185
 الذي س يقوم بدعم الشفافية.  6طرحها فيما يتعلق بالبرنامج 

زيادة النفاذ للمعلومات وقام وفد ش يلي بدعم بيانات الوفود الأخرى التي أأكدت على أأهمية الشفافية. وسوف تؤدي  .186
لى تمكين الدول الأعضاء من تحليل وضع الميزانية بصورة أأفضل. ولذلك رأأى الوفد أأنه من المهورم الحصول على  بطريقة أأفضل اإ
معلومات واضحة بشأأن الميزانية من أأجل التمكن من تحديد مخصصات الميزانية المتعلقة بنظامي مدريد ولش بونة بصورة منفصلة. 

لى أأن ويمكن توض  يح الدخل والمشاركات والرسوم. وعبر الوفد عن تقديره لإجابة الأمانة على الأس ئلة المطروحة لكنه أأشار اإ
عداد شرح مفصل. كما أأيد الوفد أأيضا أأهمية  المعلومات لم تكن واضحة في البرنامج والميزانية المقترحة نفسهورا. وكان من المطلوب اإ

لى  6يتضمن الدعم المقدم للبرنامج الحيادية في عملية الدعم الفني بما  وأأنظمته المختلفة. وأأشارت توصيات جدول أأعمال التنمية اإ
أأن الدعم الفني المقدم من الويبو يجب أأن يقوم، من بين أأمور أأخرى، بدعم التنمية والشفافية ويقوم على أأساس الطلب 

العاملين في الويبو والمستشارين به الذين يشاركون ويس تجيب للاحتياجات الخاصة بالدول الأعضاء. وبالمثل، رأأى الوفد أأن 
في عملية الدعم الفني يجب أأن يس تمروا في تحملهورم المسؤولية ويجب أأن يكونوا محايدين. وتعتبر هذه الجوانب جوانب هامة 

 ويجب أأخذها دائما في الحس بان لمصلحة المنظمة ككل. 

لس ببين. أأول، يتضمن  6د ولش بونة تحت مظلة برنامج وصرح وفد فرنسا بأأنه ل يؤيد اقتراح فصل نظامي مدري .187
هذين النظامين عناصر متقاطعة ولفترة طويلة قامت الويبو بتطبيق س ياسة تمكن هذين النظامين من تحقيق التوازن المالي. 

ملهورا. وذكر الوفد وعلاوة على ذلك، تمثل ميزانية لش بونة مبالغ وأأنشطة ليست بنفس أأهمية ميزانية مدريد وميزانية الويبو بكا
بأأن هناك علاقة ما بين نظامي مدريد ولش بونة ورأأى أأن الحفاظ عليها في داخل نفس البرنامج أأمر مبرر لأس باب تتعلق 

لى أأن الأمانة قد قدمت في وثيقة  جابتها على  PBC/23/3بالفعالية والحوكمة الجيدة. وفيما يتعلق بالشفافية، أأشار الوفد اإ وفي اإ
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تتعلق بالنفقات والدخل الخاص بنظام لش بونة. وكان وفد فرنسا مس تعدا لتلقي المزيد من المعلومات حول  الأس ئلة معلومات
ميزانية لش بونة وقال ان الجعية العامة لتحاد لش بونة سوف تناقش مرة ثانية المضاعفة المقترحة لرسوم التسجيل في اجتماعهورا 

مة المتعلقة بمسأألة التمويل والتي تم تبنيها في شهورر مايو أأثناء المؤتمر الدبلوماسي في أأكتوبر. وذكر الوفد أأيضا بخريطة الطريق الهورا
وطالب وفد فرنسا  والتي س تكون موضع لمزيد من العمل في س ياق دخول وثيقة جنيف الخاصة بنظام لش بونة حيز التنفيذ.

 بتوفير السؤال الذي طرحه وفد الوليات المتحدة الأمريكية بصورة مكتوبة. 

يطاليا بترديد الملاحظات التي أأبداها وفدى البرتغال وفرنسا. وقام الوفد بتقديم بيان مكتوب يتعلق و  .188 قام وفد اإ
لى مسأألة شفافية الميزانية أأيد 6بالبرنامج  عادة وضعهورا في التقرير المكتوب للجلسة. وكان البيان كالتالي. بالإشارة اإ . وطالب باإ

. ويمكن تحقيق ذلك بدون أأي تغيير 6فصلة والأرقام المتعلقة بنظام لش بونة خلال برنامج الوفد توفير المزيد من المعلومات الم
( 182-181)صفحة  WO/PBC/23/3وثيقة الفي  13و 12و 11في هيكل الميزانية الحالي. وقد اس تجابت الجداول 

المنظمة "بصورة نزيهة وتتميز  للالتزام الذي تفرضه المعاهدة والخاص بأأن دخل اتحاد لش بونة يجب أأن يظهورر في ميزانية
ضافية في صورة وثيقة منفصلة "للأس ئلة والإجابات". وقد قامت  بالشفافية". ويمكن أأن تقوم أأمانة الويبو بتوفير معلومات اإ
الوفود بتقديم طلبات من أأجل الحصول على مزيد من المعلومات فيما يتعلق بالبرامج الأخرى واقترحت الأمانة حلا يفي 

 يتعلق بالمزيد من التفصيل للميزانية وبنود التكاليف. ومرة أأخرى تم تحقيق الشفافية من خلال وثيقة الأس ئلة بطلب معين
. وقد كان نظامي لش بونة تحت مظلة نفس البرنامج 6والإجابات وبذلك لم يكن من الضروري فصل نظام لش بونة في البرنامج 

ذا كان لبد من فصل نظام لش بونة في برنامج مختلف، لس نوات عديدة وهو ما يتماشى مع ممارسة متكاملة  متسقة. واإ
فس يكون البرنامج الوحيد في الميزانية الذي يتم وضعه تحت مسؤولية وحدة. وفي هذا الصدد، يجب ملاحظة أأنه بينما نجد أأن 

لى عدة شعب فاإن سجل لش بونة تديره وحدة داخل شعبة الإرشاد دارة خاصة به تنقسم اإ القانوني والتشريعي  سجل مدريد له اإ
وتعتمد على تعاون ثلاثة موظفين في الويبو. ولم يكن هناك برنامج أ خر في الميزانية يتضمن هذا العدد القليل من الوظائف. 
لقاء الضوء على أأن نظامي مدريد ولش بونة مرتبطين لأنهما يتعاملان بطرق مختلفة مع عملية حماية  وعلاوة على ذلك، لبد من اإ

الجغرافية ومع العلاقة بين العلامات التجارية والمؤشرات الجغرافية. ويمكن حماية المؤشرات الجغرافية من خلال المؤشرات 
وتتوافر المعلومات  علامات جماعية وعلامات اعتماد )نظام مدريد( بالإضافة اإلى مؤشرات جغرافية فريدة )نظام لش بونة(.

فية على موقع الويبو على الانترنت. وبالرغم من ذلك، يعتبر نظام مدريد أأكر  حول كلا النظامين بصورة محايدة وتتميز بالشفا
وضوحا، لأنه ل يمكن الدخول على نظام لش بونة حاليا من صفحة الويبو الرسمية في القسم المخصص لخدمات الملكية الفكرية 

بمناقشة وتناول هذه المسأألة )بما في ذلك  27ة ال العالمية. وفيما يتعلق بالعجز المالي في اتحاد لش بونة، س تقوم الدول المتعاقد
اقتراح زيادة رسوم التسجيل( في اجتماعهورم المقبل في أأكتوبر في ضوء المناقشات التي عقدت على مدار الس نوات الماضية 

حظ أأن حوالي خلال مجموعة العمل المتعلقة بتطوير نظام لش بونة. وقد كان الوفد ملتزما بالمشاركة في هذا الصدد. ومن الملا
( لتحاد لش بونة قد نتج عن العدد الكبير من الاجتماعات لمجموعة العمل 2009% من العجز المتراكم )وخاصة في عام 70

ولتكلفة الموظفين المتعلقة بمراجعة نظام لش بونة، أأو أأنشطة المعلومات/الترويج. لذلك، فاإن معالجة تعاملات سجل لش بونة كان 
جمالي30يمثل  عبء العمل والتكاليف. وفيما يتعلق بالحتياجات المالية المس تقبلية لتحاد لش بونة يرجى  % فقط من اإ

مليون فرنك سويسري( كانت مرتبطة بصورة  1.5)حوالي  2016/17 الثنائيةملاحظة أأن الزيادة المتوقعة في العجز في 
أأساس ية بتمويل الأنشطة الخاصة بدعم نظام المؤشرات الجغرافية الدولية وفقا لوثيقة جنيف. ومثل هذه الأنشطة، مثل تلك 

صة بتنمية نظام التي تم تنفيذها حتى ال ن، كانت تتماشى بصورة كلية مع تكليف الويبو بوصفهورا منظمة متعددة الأطراف ومخت
ن التزام الويبو بتعزيز نظام تسجيل المؤشرات الجغرافية العالمية ككل كان مهما أأيضا بهدف توفير  ملكية فكرية دولي متوازن. اإ
الدعم الفني للدول النامية في هذا المجال بما يتماشى مع أأهداف جدول أأعمال التنمية. وقد قامت الويبو بتجميع فائض كبير حتى 

ذا كان هناك جزء ضئيل من دخلهورا المتنوع يتم اس تخدامه لدعم نظام جديد للملكية ال ن وهي  ال ن في وضع مالي جيد. واإ
الفكرية على المس توى الدولي، فاإن ذلك لن يضر بالبرامج الأخرى وسوف يسهورم في تقديم المزيد من خدمات الملكية الفكرية 

 العالمية للدول الأعضاء. 
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تقاده بأأنه س يكون من المهورم بالنس بة للوفود المعنية أأن ترى اقتراحات من وفد الوليات وعبر وفد سويسرا عن اع  .189
بعاد الموارد عن عملية دعم وثيقة جنيف الخاصة  المتحدة الأمريكية بصورة كتابية. وبصورة أأولية، عبر الوفد عن رأأي مفاده أأن اإ

بجدوى اقتصادية على المدى الطويل. وقد كان وفد  بنظام لش بونة يبدو أأنه يعارض الغرض من جعل نظام لش بونة يتمتع
سويسرا يدعم هدف جعل نظام لش بونة يتمتع بجدوى اقتصادية. وذكر الوفد أأن الدول الأعضاء في اتحاد لش بونة كانوا يسعون 

الأطراف للحصول على تحديث لتفاقية لش بونة بحيث تقوم بجذب عدد أأكبر من المس تخدمين المحتملين وعلى أأمل زيادة عدد 
المتعاقدة على المدى البعيد بما يجعل نظام لش بونة نظاما ذو جدوى اقتصادية. وفيما يتعلق بهذا الهوردف، والذي أأيدته جميع 
الدول الأعضاء، وجد وفد سويسرا انه من الصعب فهورم كيف يؤدي اس تقطاع موارد خاصة بتعزيز وثيقة جنيف اإلى خدمه 

يطاليا والبرتغال حول هدف جعل النظام ذو جدوى اقتصادية.  وعبر الوفد عن تأأييده للتحفظات التي أأبدتها وفود فرنسا واإ
 .6موضوع فصل العنصرين من برنامج 

يطاليا والبرتغال وسويسرا وطالبت بالتعرف على تفاصيل  هنغارياودعم وفد  .190 ال راء التي عبرت عنُا وفود فرنسا واإ
 يكية من أأجل التفكير فيها. الاقتراحات الخاصة بوفد الوليات المتحدة الأمر 

يطاليا وسويسرا و  .191 يران الإسلامية بيانات وفود البرتغال وفرنسا واإ لنفس الأس باب والمنطق  هنغارياودعم وفد جمهورورية اإ
البرنامج  مشروعوالبرامج الأخرى المتعلقة بنظام لش بونة وظهوررت في  6الذي طرحته هذه الوفود. ودعم الوفد البرنامج 

 والميزانية.

ال وفد الجزائر، بصورة أأولية محضة، بأأنه لم يفهورم الارتبا  بين الرغبة في الشفافية التي تم التعبير عنُا من قبل عدد وق .192
لى برنامجين منفصلين. ويمكن دراسة البرنامج  6من الوفود، من ناحية، وبين الرغبة في تقس يم البرنامج  كما كان بالإضافة  6اإ

لى المزيد من المعلومات كما دع ت بعض الوفود. وبالرغم من ذلك، فقد رأأى الوفد أأن تغيير هيكل كل الميزانية كان يمثل أأمرا اإ
مختلفا. وقد تم تبني الميزانية من قبل الأعضاء في الشكل الحالي لعدة س نوات. ولذلك فسوف يود الوفد الحصول على المزيد 

ية من جانب وبين هيكل الميزانية من جانب أ خر. علاوة من الحجج المفصلة بخصوص العلاقة التي يفترض وجودها بين الشفاف 
في المشاركة في ممارسة س يكون لهورا أأثر نظامي. وفي هذا الشأأن،  بدأأواعلى ذلك، عبر وفد الجزائر عن اعتقاده بأأن الأعضاء 

لتفصيلية على سبيل قال الوفد أأن الأس ئلة الواضحة التي طرحها وفد الوليات المتحدة الأمريكية قد وصلت لدرجة الإدارة ا
لى برنامج معين. ورأأى  المثال عندما اقترح الوفد عدم اس تخدام امتيازات المدير العام في مجال معين وأأن النفقات لن يتم نقلهورا اإ
الوفد أأن ذلك ليس منُجا يجب على أأعضاء الويبو تبنيه. وهناك واجب على كافة الدول الأعضاء يتعلق بضمان أأن الميزانية قد 

لأخذ في الحس بان أأولويات ومتطلبات كافة الدول الأعضاء وليس أأولويات اثنين أأو ثلاثة أأو أأربعة وفود. ولذلك قامت با
 حث وفد الجزائر الوفود الأخرى على التفكير في التبعات الشاملة المحتملة من وراء المقترحات المقدمة. 

عداد تقارير الويب .193 أأيد الوفد اقتراح فصل  6و كلما أأمكن. وفيما يتعلق بالبرنامج وقال وفد استراليا أأنه يدعم الشفافية في اإ
عداد التقارير  لى زيادة شفافية الحسابات ويتماشى مع اإ الحسابات الخاصة بنظام لش بونة عن نظام مدريد. وسوف يؤدي ذلك اإ

تزامات الأعضاء وتوقع من أأعضاء اتحاد في أأنظمة الملكية العالمية الأخرى التابعة للويبو. كما أأيد الوفد أأيضا الشفافية في تنفيذ ال
لش بونة تطبيق الشرو  التي وافقوا عليها فيما يتعلق بتمويل نظام لش بونة. وقام وفد استراليا بدعم مبدأأ مفاده أأن جهود الدعم 

مع  غرافيةلويبو التي تتعلق بالمؤشرات الجغرافية يجب أأن تتبنى منُج محايد فيما يتعلق بأأنظمة حماية المؤشرات الجلالفني 
ملاحظة أأن هناك أأنظمة مختلفة مس تخدمة حول العالم وتقوم بتقديم حماية قوية لحاملي المؤشرات الجغرافية. وأأخيرا يود وفد 
لى تعليق  استراليا القيام بمزيد من الدراسات حول البيانات التاريخية والتوقعات المس تقبلية الخاصة بدخل لش بونة. وبالإشارة اإ

البرتغال، الذي عبر عن رأأى مفاده أأن هناك تعارض بين طلبات بعض الوفود ونظام المشاركة في الاتحاد، قام بطرحه وفد 
ستراليا أأن كلا من اتفاقية لش بونة ووثيقة جنيف التابعة لتفاقية لش بونة تتضمنان التزامات خاصة بمساهمات تغطي أأ قال وفد 

ت متعارضة مع نظام المشاركة في الاتحاد لكنُا تقويه. وأأشار وفد العجز. وعبر الوفد عن اعتقاده بأأن هذه الأحكام ليس
ذا كان نظام لش بونة يمكن أأن يحقق في النُاية الاكتفاء  لى أأنه يبدو ان هناك اختلاف بين الوفود فيما يتعلق بما اإ أأستراليا أأيضا اإ
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ن مثل هذا الاختلاف، أأو الارتباك الذاتي بدون أأي رسوم صيانة مس تمرة أأو مساهمات من الدول الأعضاء. ورأأى الوفد أأ 
جراء دراسة أأخرى تتعلق بالتنبؤات المس تقبلية الخاصة  لى تقوية اس باب وجود اإ فيما يتعلق بالمسأألة، سوف يؤدي بالفعل اإ

 بدخل لش بونة. 

د. وعبر طالب وفد المكس يك بأأن يتم توزيع الاقتراحات التي تقدم بها وفد الوليات المتحدة الأمريكية على جميع الوفو  .194
زاء البرنامج   بل ونظام المساهمات بكامله.  6الوفد عن قلقه اإ

 ودعم وفد جمهورورية التش يك ال راء التي عبر عنُا وفد فرنسا.  .195

لى  .196 وقال وفد الوليات المتحدة الأمريكية أأنه س يقوم بتوفير بيانه السابق في صورة مكتوبة. وقال الوفد، مشيرا اإ
أأدى نوعا ما اإلى هدف النظام الاتحادي، أأن النظام قد تم تبنيه في وقت كانت الاتحادات فيه الاقتراح القائل بأأن الاقتراح 

تتماشى مع المعاهدات ذات الصلة، وكان كل اتحاد يحقق الاكتفاء الذاتي. وردا على اقتراح مفاده أأن لجنة البرنامج والميزانية 
م البرنامج بتغطيتها، قال وفد الوليات المتحدة الأمريكية انه ليست المنتدى المناسب لمناقشة البرامج واتحادات معينة قا

لى  يعتبرها المنتدى المناسب تماما لمناقشة الأمور المتعلقة بالميزانية. واس تمر الوفد في الإصرار على أأنه يجب تقس يم البرنامج اإ
رار بالس تمرار في المساهمات التي تقدمها الدول برنامجين مختلفين. وأأشار الوفد اإلى أأنه في شهورر مايو قام اتحاد لش بونة باتخاذ ق

الأعضاء والدفعات المقدمة التي تقوم بدفعهورا الدولة المضيفة. وكما صرح وفد استراليا فقد طالب وفد الوليات المتحدة 
رية لدعم نظامهم الأمريكية بالتزام الدول الأعضاء في اتفاقية لش بونة بالأحكام التي اتفقوا بشأأنها وتقديم المساهمات الضرو

 والتوقف عن اس تخدام الميزانية المعتادة للويبو. 

لى العديد من الأس ئلة المتعلقة بالبرنامج  .197 جابات تتعلق بالبرامج  6وأأشار الرئيس اإ  31و 5واقترح أأول أأن يتم تقديم اإ
لى الإجابة على التعليق 6. وسيتم تناول البرنامج 7و  . 7والبرنامج  5ات حول البرنامج بصورة منفصلة. ودعا الرئيس الأمانة اإ

لى أأس ئلة حول البرنامج  .198 لى أأن سؤال وفد الوليات المتحدة الأمريكية حول تخصيص 7وانتقال اإ ، أأشارت الأمانة اإ
النفقات والعائدات الخاصة بمركز التحكيم والوساطة س يجيب عليها المراقب المالي. وذكرت الأمانة بأأن وفد الوليات المتحدة 

وش يلي عن احتمالت تعزيز  باراغوايية طرح سؤالا عن عدد الموظفين بالنس بة للحالت بالمركز كما تساءل وفدي الأمريك 
 المركز لتعاونه مع الدول النامية والدول الأقل نموا. 

دارتها في مجالين هما التحكيم والوساطة بالنس بة لأي نوع من أأنواع ت وأأشار  .199 لى أأن حالت الويبو يتم اإ النزاع الأمانة اإ
لى الحالت التي تندرج تحت الفئة  باسمالمتعلق بالملكية الفكرية وحل النزعات المتعلقة  نطاق الانترنت. وأأشارت الأمانة اإ

والتي يقوم بالتعامل معهورا في المعتاد محامين معينين وهو ما يمثل نس بة ضئيلة من  السابقة والتي قد تتضمن قيمة مالية كبيرة
لى أأنه في العمليات التي تنطوي على الموظفين. وأأشارت الأ  نطاق أأطول، يتم اس تخدام مدراء الحالت في منح ويتم  اسممانة اإ

الإشراف عليهم من قبل كبار المحامين كبار في وظائف مؤقتة ، وهي فئة أأخرى من فئات الموظفين المؤقتين في الويبو، أأو 
 مجموعة صغيرة من المحامين المعينين. 

والحسابات وفقا لمنظور  7لى السؤال المطروح من وفد الوليات المتحدة الأمريكية بشأأن البرنامج وأأجابت الأمانة ع .200
لى أأن  لى أأن مركز التحكيم والوساطة ل يمثل اتحادا منفصلا. وأأشارت الأمانة أأيضا اإ الاتحاد المتعلق بالميزانية. وأأشارت الأمانة اإ

. وأأشارت 3ادات بناء على منُجية مخصصات الاتحاد المذكورة في الملحق دخل ونفقات المركز قد تم تخصيصهورا بالنس بة للاتح
ذا رغبت الدول الأعضاء في  ظهورار المركز فيه في عمود منفصل ويمكن مراجعة هذه الطريقة اإ الأمانة أأنه كان هناك وقت تم اإ

ديد منُا تتعلق بمنُجية مخصصات ذلك. وطالبت الأمانة بتقديم مثل هذه المقترحات بصورة كتابية لمراجعتها معا، لأن الع
 الاتحاد. 



WO/PBC/23/10 
64 
 

وردا على أأس ئلة وفدي الباراجواي وش يلي حول تعاون المركز مع الدول النامية والدول الأقل نموا، لحظت الأمانة  .201
دارة الحالت بناء على تقاضي رسوم والعمل المتعلق بالس ياسات.  لى فئتين رئيس تين هما خدمات اإ أأن عمل المركز ينقسم اإ

ت الأمانة أأن التعاون مع الدول النامية وتقديم المساعدات لهورا كانت من بين المهورام البارزة للس ياسات، وأأعطت مثالين وأأكد
على ذلك. وأأوضحت الأمانة أأنه في مجال حل النزاعات الخاصة باسم النطاق فاإن غالبية الحالت كانت تتعلق بنظام )بالس ياسة 

 النطاق(. وأأشارت الأمانة اإلى أأن عمل المركز مع الدول الأعضاء يساعدها على تبني الموحدة لفض المنازعات المتعلقة باسم
الس ياسة الموحدة لفض المنازعات المتعلقة باسم النطاق أأو النسخ الوطنية من النطاقات التي تديرها هذه الدول. وأأشارت 

لى قائمة الدول المنشورة التي قدم لهورا المركز خدمات بما فيها   الدول النامية والدول الأقل نموا. الأمانة اإ

لى أأن تعاون المركز المس تمر مع مكاتب الملكية الفكرية يضع خيار التسوية البديل للمنازعات  .202 وأأشارت الأمانة أأيضا اإ
لى  لأطراف الحالت المطروحة أأمام المكاتب في النزاعات التي تتعلق بالعلامات التجارية على سبيل المثال. وأأشارت الأمانة اإ
أأن مثل هذا الاس تخدام لخيار التسوية البديلة للمنازعات يمكن أأن يساعد الأطراف والمكتب على اختصار الوقت والمال. 
لى أأن هذا نشا  جديد ويقوم على أأساس الطلب والذي بدأأ المركز من خلاله التعاون مع بعض  واختتمت الأمانة بالإشارة اإ

 الدول الأعضاء بما فيها الدول النامية. 

. وردا على أأس ئلة وفد اليابان التي تتعلق بجودة خدمات معاهدة التعاون 5أأجابت الأمانة على سؤال حول البرنامج و  .203
مليون فرنك سويسري بالميزانية مخصصة لمرونة معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع،  1.4بشأأن براءات الاختراع و

التعاون بشأأن براءات الاختراع في العمل بكفاءة لأن عدد الطلبات  أأكدت الأمانة على أأهمية ضمان اس تمرار نظام معاهدة
المتعلقة بمعاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع اس تمرت في الزيادة. وهذا يعنى أأن العاملين في معاهدة التعاون بشأأن براءات 

من ذلك، تم اقتراح تجميد ثماني وظائف الاختراع عليهم معالجة المزيد من الطلبات بدون زيادة عدد العاملين. وعلى النقيض 
في العامين القادمين. وبالرغم من ذلك، فاإن ميزانية معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع سوف تزيد قليلا بسبب زيادة 

 تم الخدمات والنفقات المرتفعة في ترجمة معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع. وفيما يتعلق ببعض التدابير العملية التي
اتخاذها للحفاظ على جودة خدمات معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع وتحسينُا من وجهة نظر التشغيل، أأكدت الأمانة 

على المراجعة والتحسين الدائم لأنظمة الملكية الفكرية المتعلقة بمعاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع الداخلية والخارجية 
. XMLلل لت وخاصة شكل  مقروءستندات وزيادة نس بة المستندات التي يتم تقديمهورا في شكل الطلبات والم  أأتمتةوزيادة 

ومواءمة مؤهلات الموظفين مع الظروف المعدلة المتعلقة باللغة والتكنولوجيا من خلال التدريب والإجراءات الصارمة الخاصة 
ختراع وترجمتها، والمراجعة المنتظمة لمؤشرات الأداء بالتحكم في الجودة في معالجة طلبات معاهدة التعاون بشأأن براءات الا

لى المكاتب والمس تخدمين والتي تولد تعقيبات مفيدة لمساعدة المكتب  رسالهورا اإ جراء دراسات منتظمة واإ لقياس الانجازات، واإ
 الدولي على تحسين جودة خدماته. 

لى أأن هناك جانب هام من جوانب جودة  .204 معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع وأأشار عضو من أأعضاء الأمانة اإ
فيما عدا المسائل التي كانت تعتبر ضمن المسؤولية التشغيلية للمكتب الدولي وهي جودة البحث الدولي والفحص الأولي. 
لى أأن المسؤولية التشغيلية لهورذا الأمر تقع على عاتق الهوريئات الدولية للبحث والفحص الأولي وكان يجب  وأأشارت الأمانة اإ

لم تكن تتضمن  5س تخدام ميزانيتها لتقديم منتجات ذات جودة وليس ميزانية الويبو. وبالرغم من ذلك، فاإن ميزانية البرنامج ا
بند يغطي كافة أأعمال الدعم التي تمت مطالبة المكتب الدولي بتقديمهورا من أأجل السماح للأطراف المتعاقدة والهوريئات الدولية 

لى تناولهورا. وقد غطى ذلك بصفة خاصة عمل مجموعة عمل اتفاقية التعاون بشأأن بمناقشة المسائل التي تحتاج ال  سلطات الدولية اإ
براءات الاختراع واجتماع الهوريئات الدولية والمجموعة الفرعية المعنية بالجودة المنبثقة عن اجتماع الهوريئات الدولية والمنتديات 

وة على ذلك، تسمح الميزانية بانعقاد لجنة معاهدة التعاون بشأأن براءات الأخرى التي تتعامل مع المسائل المتعلقة بالجودة. علا
عادة تعيين هيئة دولية. وفيما  ذا كان من الملائم القيام بتعيين أأو اإ الاختراع للتعاون الفني حيث يمكن للدول المتعاقدة دراسة ما اإ

ريكا اللاتينية والكاريبي فيما يتعلق بمرونة الرسوم، يتعلق بالأس ئلة التي طرحها وفد البرازيل بالنيابة عن مجموعة بلدان أأم
تضمنت موارد كافية لدعم المناقشات المتعلقة بالتخفيض المحتمل للرسوم  5صرحت الأمانة بأأن الميزانية المقترحة للبرنامج 
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صة بمجموعة عمل للجامعات ومن المحتمل للمشروعات الصغيرة والمتوسطة. وقد تضمن ذلك عقد الاجتماعات ذات الصلة الخا
معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع وتقديم أأي تحليل قد يكون مطلوبا بالتعاون من كبير الاقتصاديين، من أأجل السماح 
لى اس تنتاجات تعتمد على معلومات بشر  أأن يقوم هذا التحليل على أأساس البيانات التي تتوافر  لمجموعة العمل بالتوصل اإ

حية أأخرى، لم يتضمن البرنامج والميزانية أأي بنود تتعلق بتمويل أأية نتائج. وكانت هناك العديد من للمكتب الدولي. ومن نا
فة بين بضعة القضايا. أأول، لم يكن من الواضح مس توى خفض الدخل المتضمن. وبناء على الاقتراحات، يمكن أأن تتراوح التكل

لى مئات الألوف من الفر  يون فرنك سويسري أأو أأكر . وبالرغم من أأن ال ثار س تكون مل  100نكات السويسرية في الس نة اإ
محدودة بناء على أأنه من المحتمل أأن تتحقق أأي تخفيضات في الس تة أأشهورر الأخيرة من العامين، فقد كان من المس تحيل تحديد 

. ثانيا، تم تعريف ما يمكن أأن يكون ضروريا لتحقيق ميزانية متوازنة بدون وضوح أأكبر لما ترغب الدول الأعضاء في تحقيقه
بصورة طفيفة فقط بأأي تخفيض  5البرنامج والميزانية فيما يتعلق بالنفقات وسوف تتأأثر التكاليف المتعلقة بتطبيق البرنامج 

محتمل للرسوم. وسوف يكون التأأثير الرئيسي متعلق بخسارة الدخل والذي أأثر في النتائج المالية النُائية للمنظمة، لكنه لم 

نفاق. وقام كبير الاقتصاديين بتقديم توقعات متداولة لدخل أأنظمة التسجيل ويجب أأخذ أأي خفض ينعكس على م يزانية الإ
للرسوم في الحس بان ويجب أأن يشكل أأساس أأي تقييم لتأأثير المنظمة. وبالرغم من ذلك، ل يمكن أأن يدخل ذلك في الميزانية 

 معرفة حجم التخفيض المقترح.  لأنه ل يمثل نفقات ويمكن تقييمه بصورة صحيحة فقط عند

هناك مناقشات جارية على  وفد البرازيل تأأكيد رأأي دول مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي الذي مفاده أأنأأعاد و  .205
بتخصيص موارد  ضماناتتخصيص موارد أأو تقديم هورم من الم  مس توى الفريق العامل لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات وأأن

 .5للبرنامج 

وردا على سؤال وفد باراجواي المتعلق بأأنشطة الدول غير الأعضاء في معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع،  .206
لى العديد من الدول التي  148أأوضحت الأمانة أأن هناك  دولة متعاقدة في معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع بالإضافة اإ

لى أأنه ا كانت سعيدة دائما لرؤيتها علامات الاهتمام من قبل الدول الأعضاء التي لم لم تنضم بعض للمعاهدة. وأأشارت الأمانة اإ
تنضم لمعاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع بدراسة الاحتمالت المس تقبلية للانضمام للمعاهدة. وقد قام المكتب الدولي 

بها أأيضا. وأأوضحت الأمانة أأيضا أأن الدول  بالفعل بأأنشطة ليس للدول الأعضاء في المعاهدة فحسب، ولكن للدول غير الأعضاء
لى معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع أأم ل، يمكنُا أأن تقوم بالتصال مباشرة  الأعضاء في الويبو، سواء كانت منضمة اإ

قليمية لأ  بلاغ اهتمامها من خلال المكاتب الإ ن الثنين بشعبة التعاون الدولي لمعاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع أأو اإ
 يحتفظان باتصال داخلي وثيق.

لى الأس ئلة والطلبات المطروحة من قبل وفد البرازيل اقترح الرئيس قيام الوفد بالتشاور مع الأمانة  .207 وبالإشارة اإ
لى اتفاق ثنائي حول هذه المسأألة. وقام الرئيس بدعوة الأمانة للاس تجابة لتعليقات برنامج   . 31للتوصل اإ

ذا كانت الموارد في الميزانية كافية للوفاء ورحبت الأمانة بال  .208 سؤال الذي طرحه وفد الوليات المتحدة الأمريكية حول ما اإ
لى أأنه في الوثيقة  التي أأعدتها  Q&A PBC 23بالزيادة المتوقعة في عبء العمل المتعلق بنظام لهاي. وأأشارت الأمانة اإ

لى أأن موارد ميزانية  الخاصة بنظام لهاي كانت تقوم على أأساس معدل الاس تخدام  2016/17الأمانة تمت الإشارة بوضوح اإ
وأأخذ في الحس بان حجم العمل المتوقع بناء على النمو المتوقع في عدد حالت التسجيل والتجديد.  2014/15الفعلي للميزانية في 

يبت بشأأنها وعند تطبيقهورا  ويجب أأيضا ملاحظة أأن عدد من عمليات التوفيق لوظائف المختبرين المس تمرة كانت ل تزال لم
لى زيادة في عدد الوظائف في البرنامج. لقد كان نظام لهاي يمر بمرحلة تغير كبيرة نتيجة للجهورود الترويجية التي  س تؤدي اإ
لى الدعم الضخم الذي قدمته الدول الأعضاء. ولم ترغب الأمانة في زيادة الميزانية لكنُا أأرادت  قامت بها الأمانة، بالإضافة اإ

راقبة الاتجاه عن كثب وتطوير دعم تكنولوجيا معلومات للنظام. وخلال الاعداد للبرنامج والميزانية أأخذت الأمانة في م
الحس بان القضايا المذكورة أ نفا. ولذلك، يجب أأن تكون الميزانية بالنس بة للعامين القادمين كافية لتغطية نفقات النظام. وأأكدت 

م للزيادة المتوقعة في عدد الطلبات الدولية وزيادة تعقيد نظام لهاي لأنه تم التنبؤ بذلك منذ الأمانة على أأنها على اس تعداد تا
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س نوات. وقد كانت الأمانة تقوم عن كثب بمراقبة الزيادة في عدد الطلبات الدولية بعد انضمام اليابان والوليات المتحدة 
% تقريبا في عدد الطلبات 90أأخرى، كما لحظت زيادة بلغت  الأمريكية لنظام لهاي في شهورر مايو الماضي، من بين أأمور

وأأن  2016/17. ورأأت الأمانة أأن هذا الاتجاه ذو صله وأأنه يتماشى مع ما تم التنبؤ به في برنامج وميزانية يونيهفي شهورر 
د 2016طلب في  5000الزيادة التقديرية التي تبلغ تقريبا  خال عدد من السمات كانت تبدو واقعية. وعلاوة على ذلك، تم اإ

في نظام حفظ الملفات الإلكترونية للحفاظ على الكفاءة التشغيلية للنظام. وفي مجموعة العمل المعنية  ةالمؤتمتالجديدة والعمليات 
 بالتنمية القانونية لنظام لهاي للتسجيل الدولي للتصاميم الصناعية، يجب الاس تمرار في مناقشة التطور المتوازن لنظام لهاي.
لى البيئة الالكترونية لنظام لهاي والذي كان يوجد به بالفعل نظام حفظ ملفات الكترونية وأأدوات تجديد.  وأأشارت الأمانة اإ
وسوف يتم تحسين هذه الأدوات بصورة مس تمرة وفقا للأولويات التي يحددها سجل لهاي. بالإضافة اإلى ذلك، طالب سجل 

راجها في البيئة الالكترونية المتطورة له. وسوف تساعد هذه التدابير سجل لهاي لهي بتطوير س تة أأشكال ش بكية ذكية لإد
دارة الزيادة في حجم العمل المتوقعة. ولحظت الأمانة أأنه في الوقت الحالي يعمل نظام لهاي ففي ظل وجود عجز لكن  على اإ

يج وبفضل دعم الدول الأعضاء بخصوص عضوية من المتوقع أأن يتغير هذا الموقف قريبا بفضل الجهورود المبذولة بخصوص الترو
 نظام لهاي، والمؤهلة للزيادة زيادة كبيرة. 

عادة فتح النقاش حول البرنامج  .209 ودعا الوفود التي كانت ترغب في الرد على البيان المكتوب الذي  6وقام الرئيس باإ
مانة للاس تجابة للنقا  التي قدمه وفد الوليات المتحدة الأمريكية لإبداء وجهات نظرها. وبعد ذلك سيتم  عطاء الكلمة للأ اإ

 أأثارها وفد الوليات المتحدة الأمريكية. 

وقال وفد فرنسا أأنه بينما س يحتاج التحليل الدقيق للمقترحات التي قدمها وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإلى وقت  .210
نه يرغب في الوقت نفسه في  ضافي لفحصهورا في خلال الأسابيع القادمة، فاإ لى أأنه بالرغم اإ عرض ملاحظات أأولية. وأأشار الوفد اإ

من دعمه الكامل لهوردف زيادة الشفافية وتوفير مزيد من المعلومات بشأأن ميزانية اتحاد لش بونة فقد رأأى أأيضا أأن المعلومات 
دراجها كجزء تكميلي لم  أأي حاجة لتعديل  البرنامج والميزانية والذي تتم دراس ته بعناية بدون شروعالإضافية يمكن تقديمهورا واإ

بعد التفسيرات التي س تقدمها الأمانة  6الهوريكل الكامل لهورذه الوثيقة. علاوة على ذلك، لم ير الوفد حاجة اإلى تقس يم برنامج 
للتعليقات التي تقدم بها وفد الوليات المتحدة الأمريكية لأن مثل هذه التفاصيل سوف تسمح للوفود بالحصول على 

ن ميزانية لش بونة لأن هناك أأوجه تشابه، كما يظن وفد فرنسا، بين الأنظمة القائمة والخاصة التوضيحات المطلوبة بشأأ 
لى نظام الحماية ورفض الحماية بالإضافة اإلى حقيقة  بالعلامات التجارية والمؤشرات الجغرافية. وأأشار الوفد، في هذا الصدد، اإ

ات الجاعية. وذكر الوفد أأيضا أأن مبدأأ الطبيعة المتقاطعة لميزانية أأنه يمكن حماية المؤشرات الجغرافية أأحيانا من خلال العلام
الويبو كان يوجد منذ نهاية التسعينات ويريد الحفاظ على هذا المبدأأ وخاصة كلما كان هذا المبدأأ يتماشى مع المهورمة الأساس ية 

التكاليف التشغيلية في الماضي لأنظمة الحماية للويبو وهي الترويج لكافة حقوق الملكية الفكرية. وذكر الوفد الوفود الأخرى بأأن 
دارتها مثل معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع لم يقم بتحملهورا اتحاد بمفرده، لإعطاء النظام  الأخرى التي تقوم الويبو باإ

عطاء نظام لش بونة مثل  المقصود الوقت الكافي لتطوير وتحقيق النضج المطلوب لميزانيته. ولنفس السبب، رأأى الوفد أأنه يجب اإ
لى تبني وثيقة جنيف  هذه الفرصة وكان على ثقة في أأن النظام س يحصل على زخم جديد بفضل مراجعته التي أأدت مؤخرا اإ
الخاص باتفاقية لش بونة. ولأن الوفد يدرك بصورة كاملة المشكلات المتعلقة بتمويل اتحاد لش بونة والذي تمت زيادته في الجعية 

فقد أأيد مضاعفة رسوم التسجيل المطبقة وفقا لنظام لش بونة. وأأكد الوفد على أأن نظام  2014نة في العامة لتحاد لش بو 
لش بونة قد أأصبح أأكر  جاذبية للأعضاء بعد تبني وثيقة جنيف الخاصة باتفاقية لش بونة. لذا فقد عبر عن أأمله في الترحيب 

لتسجيل الجديدة بما يسمح بتدفق مالي جديد وتحسن للوضع بالعديد من الأعضاء في نظام لش بونة وتوقع العديد من حالت ا
دراجه في وثيقة جنيف الخاصة  المالي العام لتحاد لش بونة. وذكر الوفد بأأن مبدأأ المساهمات من قبل الدول الأعضاء قد تم اإ

سي. وفي هذا الصدد، أأكد الوفد باتفاقية لش بونة بعد تعديل قام بالتقدم به وفد الوليات المتحدة الأمريكية في المؤتمر الدبلوما
على أأنه في انتظار دخول وثيقة جنيف الخاصة باتفاقية لش بونة اإلى حيز التنفيذ وأأول اجتماع للجمعية العامة لتحاد لش بونة فيما 

في أأكتوبر بعد، فاإن كافة المسائل المتعلقة بتمويل اتحاد لش بونة سيتم مناقش تها بالفعل من قبل الجعية العامة لتحاد لش بونة 
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. وفي النُاية، عبر الوفد عن رأأي مفاده أأنه يبدو أأن بعض الاقتراحات التي تقدم بها وفد الوليات المتحدة الأمريكية 2015
 تقع خارج نطاق الإطار الخاص بمجال اختصاص لجنة البرنامج والميزانية. 

يطاليا ووافق ع هنغارياودعم وفد  .211 لى اقتراح مفاده أأن يظهورر دخل ونفقات اتحاد البيانات التي أألقاها وفدي فرنسا واإ
لش بونة في البرنامج والميزانية الخاصة بالمنظمة بصورة نزيهة وتتميز بالشفافية. وبالرغم من ذلك، لأن ذلك يمكن القيام به من 

تراح المفصل ، فلم يرى الوفد حاجة اإلى وجود برنامج ميزانية منفصل لتحاد لش بونة. وقال الوفد أأن الاق6خلال برنامج 
ليست في موقف يمكنُا من الرد  هنغارياالذي قدمه وفد الوليات المتحدة الأمريكية يتطلب مزيد من الدراسة ولذلك فاإن 

على كل جانب من جوانبه في الجلسة الحالية. وبالرغم من ذلك فقد أأراد الوفد التأأكيد على أأنه ليس في موقف يمكنه من دعم 
ا تعارض الأحكام الواردة في اللوائح المالية للويبو مثل اقتراح القضاء على سلطة المدير العام التقديرية الاقتراحات التي يبدو أأنه

% من الميزانية من برنامج ل خر. ول يمكن تجاوز اللوائح المالية بالطريقة التي تم اقتراحها. وأأدرك الوفد أأن 5المتعلقة بتحريك 
س كافيا لتغطية كافة نفقاته لكنه كان يرى ان هناك حاجة لتطبيق منُج حذر للغاية دخل نظام لش بونة في الوقت الحالي لي

لى أأن الاس تدامة المالية لنظام  لتحليل كفاءة التكلفة والتمويل الذاتي المحتمل لنظام لش بونة. وفي هذا الصدد أأشار الوفد اإ
مدريد ومعاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع لأن لش بونة ل يمكن مقارنتها بأأنظمة التسجيل العالمية الأخرى مثل نظامي 

أأسماء المنشأأ والمؤشرات الجغرافية الأخرى تقوم على أأساس أأسماء جغرافية وهناك عدد محدود من الأسماء الجغرافية المحمية 
ت الملكية الفكرية العالمية والطلبات المتعلقة بها. وذكر الوفد أأيضا بأأن الويبو عليها أأن تقوم بتنفيذ مهمتها المتعلقة بجعل خدما

التي تقدمها بما في ذلك نظام لش بونة أأكر  جذبا للمس تخدمين. ويتطلب ذلك التخصيص الضروري للموارد المالية ليس فقط 
دارة الفعالة لسجل لش بونة ولكن أأيضا من أأجل أأنشطة المعلومات والترويج حتى لو فشل الدخل الحالي في تغطية جميع  للاإ

النُاية، فيما يتعلق بعجز نظام لش بونة أأشار الوفد اإلى أأن تبني التدابير الضرورية للتعامل مع مثل هذا العجز يقع النفقات. وفي 
طار سلطة الجعية العامة لتحاد لش بونة. وفي الختام، عبر الوفد عن أأمله الصادق في التوصل اإلى حل وسط لتيسير  في اإ

 .2016/17 لثنائيةالبرنامج والميزانية ل  اعتماد

يطاليا و  .212  .هنغارياوعبر وفد البرتغال عن دعمه للبيانات الخاصة بوفود فرنسا واإ

يطاليا وهنغاريا. وكرد فعل أأولي، قال   .213 يران الإسلامية عن دعمه للبيانات الخاصة بوفود فرنسا واإ وعبر وفد جمهورورية اإ
لتشابه بين النظامين. وفي هذا الصدد، أأشار الوفد أأنه لم يمكنه تأأييد اقتراح فصل نظامي مدريد ولش بونة وأأكد على أأوجه ا

لى أأنه في مكتب براءات الاختراع الوطني الخاص فاإن هناك شعبة واحدة تتعامل مع نظامي مدريد ولش بونة وثانيا  الوفد أأول اإ
يل في نظام أأنه يفهورم أأنه في العديد من الدول يمكن للمس تفيدين من المؤشرات الجغرافية وأأسماء المنشأأ الاختيار بين التسج 

يران الإسلامية على اس تعداد للقيام في  لش بونة أأو نظام مدريد. وكما أأشارت أأيضا الوفود الأخرى، فقد كان وفد جمهورورية اإ
الأساليب التي حددتها اتفاقية لش بونة لتحقيق  -بخلاف الزيادة المتوقعة في الرسوم –الجعية العامة لتحاد لش بونة بدراسة 

لميزانية لش بونة. وفي النُاية، بسبب الطبيعة الفنية لقتراح وفد الوليات المتحدة الأمريكية يحتاج الوفد التوازن والاس تدامة 
ليه في سبتمبر.   لمزيد من الوقت لدراس ته بالتفصيل والعودة اإ

لى المزيد من الوقت لفهورم الاقتراح الذي قدمه وفد الوليات المتحدة .214 لى الحاجة اإ الأمريكية  وأأشار وفد الجزائر أأيضا اإ
لى برنامجين  6قبل اتخاذه لقرار. وبالرغم من ذلك، فقد أأكد الوفد في رد فعل أأولي على أأنه ل يرى ضرورة لتقس يم البرنامج  اإ

منفصلين. ويجب احترام الهوريكل الحالي للبرنامج والميزانية ويمكن أأخذ تدابير الشفافية، مثل تلك التي يطالب بها وفد الوليات 
 ريكية، في الحس بان بدون تغيير الهوريكل. المتحدة الأم

لى أأنه يحتاج لمزيد من الوقت لدراسة اقتراح وفد الوليات المتحدة الأمريكية وعندئذ  .215 وأأشار وفد المكس يك أأيضا اإ
عطاء اس تجابة واضحة وأأكر  تفصيلا في جلسة لجنة البرنامج والميزانية التالية في سبتمبر. وفيما  س يكون في موقف يمكنه من اإ
لى أأنه بالرغم من أأنه يبدو أأن بعض الاقتراحات تخرج عن نطاق مهمة لجنة  يتعلق بمهورمة لجنة البرنامج والميزانية، أأشار الوفد اإ
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البرنامج والميزانية، فاإن هناك اقتراحات أأخرى يبدو أأنها تشكك في النظام الموحد للميزانية أأو يبدو أأنها تخرج عن نطاق 
 لية. ورأأى الوفد أأن لجنة البرنامج والميزانية ليست المنتدى المناسب لحل هذه المسائل.المسموح به وفقا للوائح الما

يطاليا و  .216  .هنغارياودعم وفد جمهورورية التش يك بيانات وفود فرنسا واإ

وقال وفد الوليات المتحدة الأمريكية انه كان من المحبط سماع أأن هناك حاجة لمزيد من الوقت وخاصة أأن المسائل  .217
لى أأنه تضمن  التي طرحت لى الوثيقة التي قام بتوزيعهورا اليوم السابق، أأشار الوفد اإ في الاقتراح لم تكن جديدة. وبالإشارة اإ

لى 1نقطة محددة يمكن حصرها في خمسة مبادئ رئيسة وهي:  20أأساسا  ( تقس يم النظام المحاس بي لنظامي لش بونة ومدريد اإ
سهوراماته في خدمات الويبو تظهورر بشكل دقيق، لتحقق قدر أأكبر ( ضمان أأن اس تخدام نظام لش ب2برنامجين منفصلين،  ونة واإ

( تحقيق التوازن في ميزانية لش بونة وفقا لما تنص عليه اتفاقية لش بونة ووثيقة جنيف الخاصة باتفاقية لش بونة 3من الشفافية 
جراء دراسة حول الاس تدامة 4بدون اس تخدام دخل الاتحادات الأخرى،  ( وضع 5المالية للش بونة، ( مطالبة الأمانة باإ

 شريطة المشاركة الكاملة. 2016/17 الثنائيةمخصصات أأي مؤتمر دبلوماسي في 

لى الجدول  .218 في  8في صفحة  2وفيما يتعلق بالنقا  التي طرحها وفد الوليات المتحدة الأمريكية أأشارت الأمانة أأول اإ
للطلب على الخدمات الخاص بكافة أأنظمة التسجيل والسؤال المتعلق بسبب عدم وجود تقدير  WO/PBC/23/3 وثيقةال

لى أأن التقديرات الخاصة بنظام لش بونة كانت ضئيلة للغاية وكان من الصعب أأحيانا  بما فيما نظام لش بونة. وأأشارت الأمانة اإ
لى جانب الأرقام الكبيرة في نفس الجدول. وبالرغم من ذلك، يمكن التغلب على هذه الم  شكلة من خلال وضع الأرقام الصغيرة اإ

لى الجدول  ضافة حواشي اإ لى  3كما حديث في حالة الجدول  2اإ ضافة حاش ية لتقديرات دخل نظام لش بونة. وبالإشارة اإ عند اإ
لى أأن الإجابة على ذلك هي انه لم يكن هناك 6المسأألة المتعلقة بتجميع نظامي لش بونة ومدريد في برنامج  ، أأشارت الأمانة اإ

لى تعليق مفاده أأن قرار من لجنة البرنامج و  البرنامج  مشروعالميزانية يطالب بالتقس يم لبرنامجين منفصلين. ثم أأشارت الأمانة اإ
والميزانية كانت تجمع نفقات اتحاد مدريد واتحاد لش بونة وبذلك لم تظهورر الدخل والنفقات بصورة نزيهة وتتميز بالشفافية. وفي 

لى أأنه بالرغم من تجميع نفقات نظامي مدريد ولش بونة في برنامج  نه يظهورر دخل ونفقات كل 6هذا الصدد، أأشارت الأمانة اإ ، فاإ
، والذي يقدم السيناريو الكامل وفقا لكل اتحاد. وذكرت الأمانة أأنه بالرغم من أأن الويبو 11في جدول  منُما بصورة منفصلة

لديها ميزانية تعتمد على البرامج، يجب تقديم نظرة عامة على الميزانية الخاصة بالمنظمة وفقا للاتحادات وذلك من أأجل التوافق 
وفقا للمنُج الحالي المتعلق بتخصيص هذا  3ر دخل ونفقات كل اتحاد في الملحق مع اللوائح والقواعد المالية. ومن ثم، فقد ظهور

الدخل والنفقات. وفيما يتعلق بالبيان الخاص بأأن نظام لش بونة كان يعمل في ظل وجود عجز مالي لأنه اعتمد على عائدات نظام 
لى أأنه تم الفصل بوضوح بين دخل كل من من أأجل الإشارة  11مدريد لتغطية التكاليف، أأشارت الأمانة ثانية اإلى جدول  اإ

النظامين. وأأوضحت الأمانة أأنه وفقا للمنُج الحالي فاإن الدخل المخصص لتحاد مدريد يتكون من دخل رسوم نظام مدريد 
يجارات مبنى اتحاد مدريد وجزء صغير من رسوم التحكيم بالإضافة اإلى حصة في الدخل ال خر الذي يتم تقس يمه  ودخل اإ

على كافة الاتحادات. وفيما يتعلق بالحاجة اإلى تحديد الموارد المحتملة للتمويل فيما عدا اتفاقية التعاون بشأأن براءات  بالتساوي
لى أأنه تم الإفصاح عن كافة مصادر التمويل في منُجية التخصيص. علاوة على ذلك،  الاختراع ونظام مدريد، أأشارت الأمانة اإ

ة، تحت تقرير القطاعات مثل البيانات المالية المنشورة والمراجعة التي تعرض الموقف الحقيقي تم عرضهورا أأيضا في البيانات المالي
من  24لكل اتحاد في تقرير القطاعات في البيانات المالية. وبالإشارة اإلى سؤال يتعلق بنفقات التطوير في صفحة 

ذا كان يجب 2016/17 الثنائيةوالمطالبة بفصل نفقات التطوير في  WO/PBC/23/3 وثيقةال لى أأنه اإ ، أأشارت الأمانة اإ
ظهورارها أأيضا  6تقس يم برنامج  ن نفقات التطوير سيتم اإ صدار لجنة البرنامج والميزانية قرار بهذا المعنى، فاإ لى برنامجين، بعد اإ اإ

وقالت الأمانة  بصورة منفصلة. ومع ذلك، يمكن تقديم تقرير مفصل لنفقات التطوير وفقا للاتحاد في وثيقة الأس ئلة والإجابات.
أأن اتحاد لش بونة لم يرفع الرسوم خلال العشرين عاما الماضية لكنه قام بتصحيح ملاحظة بأأن اتحاد لش بونة يعاني من عجز 

لى أأكر  من  مليون فرنك سويسري. وقد تم تضمين اإجمالي قيمة العجز المتراكم في  4مس تمر في الس نوات العشر الماضية ارتفع اإ
فرنك سويسري. وفيما يتعلق بالملحوظة التي تتعلق بأأن هناك  531,000أأظهوررت عجزا قدره  2014اصة بعام القائمة المالية الخ

، والذي أأفصح عن كافة مصادر الدخل الخاصة باتحاد لش بونة 11مصادر خفية للتمويل، أأشارت الأمانة مرة ثانية اإلى جدول 
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والذي تم تطبيقه أأيضا على القوائم المالية، بناء على النفقات الفعلية وكل من الاتحادات الأخرى بما يتماشى مع المنُج الحالي، 
الاس تخدام الأوسع والأكر  فاعلية لنظامي " 6.2ه  النتيجة المرتقبةالتي ظهوررت في القوائم المالية المنقحة للويبو. وفيما يتعلق بأأن 

نتاجية وجودة الخدمات  7.2النتيجة المرتقبة ه و  لش بونة ومدريد، بما في ذلك من قبل الدول النامية والدول الأقل نموا" "الإ
أأشارت  مؤشري أأداء فقط،بدل من المحس نة لعمليات مدريد ولش بونة" يجب مراجعتها بحيث يكون بها أأربعة مؤشرات أأداء 

لى ذا قررت الدول الأعضاء تقس يم مدريد ولش بونة اإ لى أأن المراجعة وفقا لهورذه الإجراءات يجب أأن تتم اإ  برنامجين. وفيما الأمانة اإ
دارة مالية محضة،  5.5يتعلق بالتعليق الخاص باللائحةة المالية  والتي تتعلق بتحويلات الميزانية، أأشارت الأمانة من وجهة نظر اإ

لى أأن اللوائح والقواعد القانونية توفر الإطار التنظيمي لتطبيق كافة برامج المنظمة.   اإ

لى اقتراح وف .219 د الوليات المتحدة الأمريكية والمتعلق بوضع حاش ية في البرنامج والميزانية وأأشار المستشار القانوني اإ
طار حد  لى أأن البند التقديري الموجود في اللوائح المالية والذي يسمح للمدير العام بالقيام بتحويلات في اإ % لن 5تشير اإ

ذا قام المدير يطبق على نظام لش بونة. وقال المستشار القانوني أأن أأي حاش ية لن تتماشى مع ال لوائح والقواعد القانونية اإلى اإ
جراء تعديل لهورذه اللوائح والقواعد.   العام بالتصديق على اإ

لى اقتراح لوفد الوليات المتحدة الأمريكية يتعلق بالصفحة  .220 بشأأن البرنامج  8، والجدول 176وأأشارت الأمانة اإ
لى نظام والميزانية بعد التحويلات وفقا للبرنامج، والتي لم تحدد، م ذا كان قد تمت أأية تحويلات اإ ن وجهة نظر الوفد، ما اإ

خلال العامين هذين. وقالت الأمانة أأن الميزانية، في حالة اتخاذ الدول الأعضاء قرار  6مدريد أأو نظام لش بونة وفقا للبرنامج 
عداد تقرير منفصل عنُا بالنس بة  6بتقس يم البرنامج  لى برنامجين، بعد التحويلات سيتم اإ لكل برنامج من البرنامجين. اإ

لى نظام لش بونة في الس نوات العشر  لى أأي تحويلات تمت اإ ذا كانت الأمانة تس تطيع الإشارة اإ وبالإشارة اإلى سؤال يتعلق بما اإ
لى النور فقط أأثناء العامين الحاليين. ولذلك، فقد  الأخيرة من عملية الميزانية، قالت الأمانة أأن وحدة الميزانية المنفصلة خرجت اإ

وضع أأنشطة برنامج متعلقة بلش بونة في النظام الإداري للمنظمة في أأعقاب تغيير نظام الكود في تخطيط  2014تم في عام 
. وبالرغم من ذلك، 2014موارد المشروعات للمنظمة ككل. ونتيجة لذلك، لم يكن من الممكن تعقب أأي تحويلات قبل عام 

لى نظام لش بونة  430,900ليين، قالت الأمانة أأنه تم تحويل اإجمالي وفيما يتعلق بالتحويلات في العامين الحا فرنك سويسري اإ
فرنك سويسري لكن ارتفعت تكلفة المؤتمر  130,000لأغراض المؤتمر الدبلوماسي. وكانت الميزانية الأولية لهورذا الغرض 

ه وفد الوليات المتحدة الأمريكية لفصل الدبلوماسي بسبب تغيير مكان عقد المؤتمر. وبالإشارة اإلى الاقتراح الذي تقدم ب
، الجدول 6وفقا للبرنامج، البرنامج  2016/17،ميزانية 9، والجدول 2من الملحق 178-177مدريد ولش بونة في صفحات 

، الوظائف وفقا للبرنامج، قالت الأمانة أأنه في حالة تقس يم البرنامج، س يكون هناك أأجزاء منفصلة لكل من 2016/17، 10
لش بونة في كل من تلك الجداول. وبالإشارة اإلى سؤال حول الشفافية في النظام المحاس بي للش بونة، قالت الأمانة أأن مدريد و 

تفاصيل خاصة بالدخل والنفقات التي تم التخطيط  3نظام اتحاد لش بونة كان مماثلا لنظم الاتحادات الأخرى. وقدم الملحق 
لى اتحاد لش بونة في العامين ال لى نسبتها اإ ن القوائم اإ قادمين. وقالت الأمانة أأنه وفقا للمعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام، فاإ

المالية تضمنت تقارير خاصة بالعائدات وفقا للقطاع في الويبو، وكانت تلك القطاعات مرتبطة بالتحادات. وكان ذلك يمثل 
عداد التقارير المتعلقة بالقوائم المالي ضافي يتعلق بالصفحة جزء ل يتجزأأ من عملية اإ لى أأن هناك اقتراح اإ ة. وأأشارت الأمانة اإ

وهو أأن اللوائح والقواعد المالية تطلبت عرض ميزانية المنظمة بصورة منفصلة بالنس بة لكل اتحاد. وفي هذا الصدد،  179
المنظمة. وأأكدت عرض وجهة نظر الاتحادات كما عرض نفس الشيء بالنس بة لكافة اتحادات  3أأجابت الأمانة بأأن الملحق 

لى اتحاد لهاي لم تكن تتحمل حصة من النفقات غير المباشرة لخدمات الويبو وفقا  الأمانة على أأن اتحاد لش بونة بالإضافة اإ
وصفت مفهوروم القدرة على  2-4والفقرة  1-4، والفقرة 3. وأأضافت الأمانة أأن الملحق 3للمنُج الحالي المذكور في الملحق 

حول سبب تخصيص "الدخل ال خر" بصورة  180في صفحة  5وبالإشارة اإلى سؤال حول الفقرة السداد خلال عامين. 
مليون فرنك سويسري.  1.09قدر بحوالي  2016/17 لثنائيةمتساوية بين الاتحادات، قالت الأمانة أأن اإجمالي دخل الإيجار ل 

ريد في ميرين والذي كان يعزى بصورة مليون فرنك سويسري مبنى سكني خاص بمد 0.34وقد تضمن ذلك تقديرات بحوالي 
وأأوضحت الأمانة أأن  كاملة لتحاد مدريد لأن ذلك يقوم على أأساس قرار لتحاد مدريد بالستثمار في مبنى منذ عدة عقود.
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يجار  0.75دخل الإيجار المتبقي وهو  يجار مواقف الس يارات لموظفي الويبو واإ مليون فرنك سويسري والتي تمثل مواد مثل اإ
ز البيانات في المبنى الجديد للمركز الدولي للحوس بة، اإلى سويسكوم واورانج من أأجل هوائيات السطح، قد تم تقس يمه مرك

لى سؤال حول كيفية تغطية العجز، أأوضحت الأمانة أأن 3بين كافة الاتحادات وفقا للمنُج الموضح في الملحق  . وبالإشارة اإ
نفاق وفقا  للبرامج ووفقا للنتائج وأأن وجهة نظر الاتحاد تعتمد على المنُج الحالي الذي قدم نظرة ميزانية المنظمة كانت ميزانية اإ

عامة للاتحادات في نهاية العامين. ولذلك، لم يكن هناك مفهوروم تغطية العجز. واختتمت الأمانة الحديث بالقول أأن النتيجة 
ني من عجز مالي وبعضهورا كان لديه فائض. وبشكل عام، كانت النُائية هي أأن بعض الاتحادات في الفترة المالية المعنية كانت تعا

لى معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع واتحاد مدريد بينما كان نظامي  المنظمة لديها فائض وكان الفائض المتوقع يعزى اإ
وليات المتحدة الأمريكية لش بونة ولهاي يساهمون في العجز الذي تعاني منه المنظمة بصفة عامة. وبالإشارة اإلى سؤال وفد ال

ذا كان سيتم الفصل بين مدريد  10، والملحق 233المتعلق بالصفحة  والميزانية وفقا للنتائج المتوقعة والبرنامج، قالت الأمانة أأنه اإ
"الميزانية  9، الملحق 235ولش بونة سيتم سرد مدريد ولش بونة بصورة منفصلة في الجدول. وينطبق نفس الشيء على صفحة 

 ا للنتيجة المتوقعة".وفق

اإلى سؤال يتعلق بسبب عدم وجود توقعات خاصة بالطلب على الخدمات في نظام لش بونة،  ةالأمانة، مشير ت وقال .221
ن السبب الرئيس هو أأن العدد الحقيقي للطلبات كان صغيرا للغاية ويتذبذب بشدة أأيضا. ولذلك، فاإن الخروج بتوقعات  اإ

ن تعليق وفد الوليات المتحدة الأمريكية قد تم أأضافت الأمانة و مفيدة يمثل أأحد التحديات الضخمة.  أأنه بالرغم من ذلك اإ
جراء س تأأنها أأخذه بعين الاعتبار و  التوقعات الضرورية بحيث يمكن تقديم البيانات للجنة لدراس تها بصورة أأكر  حاول اإ

لى بسؤال يتعلق بما حدث في الجلسة العشرين للجنة البر لى أأن سجل ما تفصيلا. وبالإشارة اإ نامج والميزانية، أأشارت الأمانة اإ
. وذكر الوفد بعد ذلك بأأنه 448فقرة  WO/PBC/20/8قالته الأمانة يمكن العثور عليه في تقرير هذه الجلسة، أأي وثيقة 

نُا لم % في الجلسة الختامية للجمعية العامة لتحاد لش بونة لك100جرت مناقشات حول الزيادة المتوقعة في الرسوم بنس بة 
تكن حاسمة هذا الوقت. وبالرغم من ذلك، ستتم مناقشة الأمر مرة ثانية في الجلسة التالية للجمعية العامة لتحاد لش بونة في 

عداده. وفيما يتعلق بالفقرة   ي، والذالمقترح برنامج والميزانيةال مشروعمن  10-6أأكتوبر، على أأساس اقتراح منقح تقوم الأمانة باإ
لى مسأألة لش بونة، أأكدت الأمانة على أأن كل الدعم الفني الذي تقدمه الويبو يعتمد على  اتفاقتقديم دعم فني بموجب  أأشار اإ

أأساس الطلب. وقالت الأمانة أأنها كانت عادة ما تحاول الاس تجابة لطلبات الدعم الفني من خلال شرو  هذه الطلبات. 
يتم تقديم كافة أألوان أ ليات الحماية المتاحة. وأأكدت الأمانة على أأن  وعندما كان الدعم الفني يتعلق بالمؤشرات الجغرافية، كان

قراره وتأأسيسه من خلال المادة  لى أأن كل  10ذلك قد تم اإ من وثيقة جنيف الخاصة باتفاقية لش بونة والتي أأشارت صراحة اإ
ص عليها" في المعاهدة. ونتيجة طرف متعاقد "س يكون حرا في اختيار نوع التشريع الذي تقوم في ظله بتحقيق الحماية المنصو 

لى التعليق الخاص  لذلك، فاإن الدعم الفني المعروض والمقدم فيما يتعلق بلش بونة يجب أأن يكون محايدا وشامل. وبالإشارة اإ
كان يوجد جدول به عدد كبير من مؤشرات  53، أأجابت الأمانة بأأنه في صفحة II.6بمؤشرات الأداء وفقا للنتيجة المتوقعة 

والتي تم تقس يمهورا اإلى مؤشرات أأداء منفصلة بالنس بة للش بونة ومدريد. وفيما يتعلق بخدمة قواعد البيانات العالمية،  الأداء،
فاإن كافة البيانات الموجودة في قاعدة  13قالت الأمانة أأنه بالرغم من أأن هذه الخدمة تتعلق بمدير البرامج الخاص ببرنامج 

قد تم جمعهورا من خلال قواعد البيانات الخاصة بنظامي مدريد ولش بونة. وبالرغم من ذلك، بيانات العلامات التجارية العالمية 
لى أأنه بينما يتم  فاإن المطلب المتعلق بتقديم اكبر كم ممكن ومتوفر من البيانات قد تم أأخذه بعين الاعتبار. وأأضافت الأمانة اإ

ت المطلوبة بصورة أ لية واس تخدامها لتزويد قاعدة بيانات الخاص بسجل لش بونة، يمكن توليد البيانا الأتمتةالتقدم في نظام 
 العلامات التجارية العالمية بالمعلومات. 

وقال الرئيس أأن وفد الوليات المتحدة الأمريكية قام بتلخيص اقتراحه من خلال التركيز على خمسة مسائل س ياس ية  .222
لى برنامجين،  6اصة بها. وفيما يتعلق بتقس يم البرنامج أأساس ية متضمنة فيه. وأأجابت الأمانة بشأأن جدوى بعض العناصر الخ اإ

لى عدم ارتياحها بالنس بة لهورذا  لى أأن هناك س بعة وفود أأشارت اإ كما تمت المطالبة من قبل العديد من الوفود، أأشار الرئيس اإ
لى أأن الشفافية الضرورية يمكن تحقيقهورا أأيضا من خلال طرق أأخرى. وعلى أأية  حال، فاإن الدول الاقتراح بينما أأشارت اإ
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الأعضاء هي التي ستتخذ القرار بشأأن تقس يم البرنامج من عدمه، وليس الأمانة. ويمكن أأن تطالب لجنة البرنامج والميزانية 
عداد دراسة جول اس تدامة نظام لش بونة. وفيما يتعلق بالقتراح الذي تقدم به وفد الوليات المتحدة الأمريكية حول  الأمانة باإ

ؤتمر دبلوماسي في المس تقبل على أأن يكون مشروطا بالمشاركة الكاملة، دعا الرئيس المستشار القانوني للرد قرار عقد أأي م
 عليه. 

ن القرار المتعلق بمثل هذا الاقتراح يجب أأن تتخذه الجعية العامة. .223  وقال المستشار القانوني، اإ

لى ما قالته الأم .224 ، عن كيفية 181في صفحة  11انة حول الجدول وتساءل وفد الوليات المتحدة الأمريكية، مشيرا اإ
مليون فرنك سويسري في نظام لش بونة ومن الذي س يقوم بتغطية العجز. وقال الوفد أأن التعليق  1.5تمويل العجز البالغ 

ة حول الذي قام به وفد فرنسا والوفود الأخرى حول الميزانية الموحدة كان مُضَل لا. وتساءل وفد الوليات المتحدة الأمريكي
تفاق لش بونة لمن وثيقة جنيف  24لمادة ا اتها بموجبلتزاملأأعضاء لش بونة  تطبيقالدول الأعضاء في الويبو  ضمانكيفية 

 والتي تطالب الأطراف المتعاقدة بتمويل نظام لش بونة.

لى أأن الويبو قامت بتطبيق نظام الاشتراكات الموحد بمعنى أأن التمويل يتم من نقطة واحدة.  .225 وأأشار المستشار القانوني اإ
وبالرغم من أأن نظام الاشتراكات الموحد يتماشى مع صياغة النص في المعاهدات ذاتها، تم اتخاذ قرار بهذا الصدد من قبل 

الحين، كان هذا هو الإجراء المتبع، حتى لو أأشارت اتفاقية لش بونة وكافة المعاهدات . ومنذ ذلك 1994الجعية العامة في عام 
لى نظم اشتراكات متعددة وليست موحدة.  دارتها بصفة خاصة اإ  التي تقوم الويبو باإ

جابة المستشار القانوني. وطالب الوفد بمزيد من الإيضا .226 حات وقال وفد الوليات المتحدة الأمريكية أأنه سوف يفكر في اإ
ذا كانت قيمة  2015حول تمويل المؤتمر الدبلوماسي في مايو  فرنك سويسري قد تضمنت نفقات السفر  400.000وخاصة ما اإ

 الخاصة بأأعضاء الوفود. 

لى المؤتمر الدبلوماسي لم يتم تمويلهورا من قبل الويبو. وقد تضمنت التكلفة  .227 ن نفقات سفر أأعضاء الوفود اإ وقالت الأمانة اإ
 ات الترجمة والضيافة واستراحة تناول الشاي، ترجمة وحواشي الأفلام والأمن. الأساس ية نفق

وقد فتح الرئيس الباب للتعليقات حول الهوردف الاستراتيجي الثالث )تيسير اس تخدام الملكية الفكرية من أأجل  .228
 .30و 11و 10و 9و 8التنمية( والبرامج 

مانة على الأنشطة المقتر  .229 حة بموجب الهوردف الاستراتيجي الثالث. وقال انه س يقوم وعبر وفد الجزائر عن شكره للأ
عادة الصياغة في بعض البرامج. أأول، طالب الوفد بنظرة عامة على اإجمالي النفقات المخصصة للدعم  بتقديم اقتراحات تتعلق باإ

ن أأمكن. وطالب الوفد أأيضا بمزيد من التفسير فيما  الفني الخاص بكافة برامج الويبو أأثناء العامين القادمين ووفقا لفئة الدول اإ
شارة اإلى مكاتب نقل التكنولوجيا  لى أأنه كانت هناك اإ يتعلق باستراتيجيات الملكية الفكرية الوطنية والخطط القطرية وأأشار اإ

يضاحات حول البرنامج 30والبرنامج  9في البرنامج  لى أأن مكاتب 9وكيفية ارتباطه بالبرنامج  30. وطالب الوفد باإ . وأأشار اإ
أأما في الوقت الحالي فليس من الواضح ما هو البرنامج  30ل التكنولوجيا كانت في الميزانية السابقة تعمل في ظل برنامج نق

شارة لهورا في البرامج الأخرى. وفي أأعقاب تسلم المعلومات من الأمانة،  الذي يتعامل مع مكاتب نقل التكنولوجيا لأن هناك اإ
في كلا البرنامجين للتعامل مع هذه المسأألة. وعبر الوفد أأيضا عن رغبته في التعرف على س يقترح الوفد اس تخدام صياغة معينة 

 البرنامج الذي يتعامل مع هذه المسأألة وما هي الميزانية الحقيقية المخصصة لمكاتب نقل التكنولوجيا للدول العربية. 

والكاريبي، على ضرورة تخصيص مزيد من الموارد وأأكد وفد البرازيل، متحدثا بالنيابة عن مجموعة دول أأمريكا اللاتينية  .230
لتطبيق توصيات جدول أأعمال التنمية وتأأمين التمويل الضروري لس تمرار أأنشطة التعاون في مجال الملكية الفكرية والذي 

نموا. وفي هذا يتضمن تبادل الخبرات، تجميع المصادر، تبادل الموارد، وتنمية مهارات متكاملة بين الدول النامية والدول الأقل 
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المجال، طالب الوفد الحصول على تحديث من الأمانة حول تطبيق وحدة التفتيش المشترك بالأمم  المتحدة للتوصيات المتعلقة 
 بالتعاون بين دول الجنوب. 

ية وأأيد وفد باكس تان الطلب الذي تقدمت به الجزائر فيما يتعلق باستراتيجيات الملكية الفكرية الوطنية والخطط القطر  .231
 فيما يتعلق بمكاتب نقل التكنولوجيا.  30و 9والارتبا  بين برنامجي 

مانة على الجهورود التي بذلتها وعلى أأخذها العديد من  .232 وعبر وفد نيجريا، بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، عن شكره للأ
عبر عن رأأى مفاده أأن البرنامج والميزانية النامية والدول الأقل نموا في الحس بان. وبالرغم من ذلك، فقد  البلدانمجالت اهتمام 

المقترحة لهورذا الهوردف الاستراتيجي كان من الممكن أأن تكون أأكر  طموحا. علاوة على ذلك، عبر الوفد عن رأأى مفاده أأنه 
دراج نتائج متوقعة معينة ومؤشرات أأداء حول الاس تخدام الفعال لخدمات الملكية الفكرية العالمية في الهوردف  يجب اإ

تراتيجي الثالث، بالإضافة اإلى مبادرات متعلقة بمكاتب نقل التكنولوجيا لتعزيز نقل التكنولوجيا والمعرفة. وأأيد الوفد الاس
ووضع مكاتب نقل التكنولوجيا. كما ذكر الوفد أأيضا غياب وجود  30و  9ملاحظة الجزائر فيما يتعلق بالرتبا  بين البرنامجين 

لى تطبيق توصيات وحدة التفتيش المشتركة ذات الصلة. بالإضافة اإلى خارطة طريق للتعاون بين دول الج  نوب ودعا الأمانة اإ
ذلك، عبر الوفد عن شكره للدول التي قامت بتقديم اشتراكات تطوعية لهورذا البرنامج وعبر عن رغبته في تخصيص مزيد من 

قد تم  8الدول الأقل نموا. ورأأى الوفد أأن البرنامج التمويل للهوردف الاستراتيجي الثالث، للتعامل مع اهتمامات الدول النامية و 
لى الجعية العامة حول  غمطه حقه من خلال الخلاف بشأأن أ لية التنس يق حول جهات الويبو التي يجب أأن تقدم تقارير اإ

دمتها الأمانة تخفيف المخاطر التي ق استراتيجيةمشاركتها في تطبيق توصيات جدول أأعمال التنمية ذات الصلة. وأأشار الوفد اإلى 
بناء على خطة الانخرا  في مشاورات منتظمة مع الدول الأعضاء لتيسير تقارب ال راء. وطالب الوفد الأمانة بتقديم نظره 

، رحب الوفد 11. وفيما يتعلق بالبرنامج 8عامة على الأنشطة التي تتصورها حول هذا الجانب من جوانب البرنامج 
تتعلق بالطريقة  استراتيجيةية. وعبر الوفد عن اعتقاده بأأن أأهم أأمور هو القيام بتطوير بالأنشطة التي قامت بها الأكاديم 

المس تدامة التي تضمن الحفاظ على المعرفة ونقلهورا من جيل ل خر لأن ذلك يؤثر بحق في النمو الاقتصادي. كما شجع الويبو على 
هداف الخاصة بالأكاديميات الوطنية الناش ئة. كما أأضاف أأن تعزيز العمل في هذا المجال، لتشجيع الأنشطة السابقة وتحقيق الأ 

هناك العديد من الوفود الأفريقية التي تهتم بالمشاركة في هذا الجانب من المشروع. كما عبر الوفد عن رغبته أأيضا في رؤية 
لت الملكية الفكرية، ونظام برنامج معين حول تدريب الأفراد من الدول الأفريقية النامية والدول الأقل نموا في مختلف مجا

مدريد، ونظام لهاي واس تخدام المعلومات من أأجل الولوج للمعلومات وبراءات الاختراع والعلامات التجارية بحيث يكون 
هناك عدد معين من الأفراد في كل مجال من مجالت الملكية الفكرية الأساس ية. ورحب الوفد بالمقترحات والنوايا والأهداف 

. ورأأى الوفد أأن المشروعات الصغيرة والمتوسطة تمكنت من تشكيل 30ستراتيجيات المقترحة في ظل البرنامج وتطبيق الا
قاعدة قوية من الاقتصاديات الوطنية وأأرادت من الأمانة التفكير في أ لية متابعة للأنشطة التي تقوم بها الأمانة مع المشروعات 

تدريب وتبادل المعرفة، بحيث تكون أأنشطة مفيدة ويمكن اس تغلالهورا. وقال الصغيرة والمتوسطة بحيث نضمن الحفاظ على ال 
ن المتابعة س تكون طريقة جيدة للحكم على أأثر الأنشطة.   الوفد اإ

عن دعمه للأنشطة التي قامت بها أأكاديمية الويبو لتحسين قدرات الدول  11وعبر وفد كندا بالنس بة للبرنامج  .233
الفكرية. كما أأقر بصورة خاصة بالتعاون المتميز بين أأكاديمية الويبو والمكتب الكندي  الأعضاء على اس تخدام نظام الملكية

دارية في مجال تقديم خدمات الملكية  للملكية الفكرية في تقديم أأنشطة فنية ناجحة مثل حلقات العمل الخاص بتطبيق تقنيات اإ
فيما يتعلق بالمشروعات الصغيرة والمتوسطة  30البرنامج ، أأكد الوفد على أأنه يدعم بشكل كامل 30الفكرية. وفي ظل البرنامج 

وأأن البرنامج يتماشى بصورة كاملة مع مصالح حكومة كندا وخاصة أأولويات ورؤية المكتب الكندي للملكية الفكرية. ورحب 
لأمانة فيما يتعلق بما دفع الوفد بالزيادة المقترحة في الموارد بالرغم من أأنه س يكون ممتنا للحصول على المزيد من المعلومات من ا

الفردية. واقترح الوفد أأن تقوم  النتائج المرتقبة بالزيادات المقترحة والتخفيضات المقترحة وفقا للحالة في التخصيص في ظل 
ظهورار نتائج البرنامج المعلنة النتائج المرتقبة الأمانة بدراسة تعديل   وبصفة خاصة مؤشرات الأداء بحيث تقوم بصورة أأفضل باإ
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لى المشروعات الصغيرة والمتوسط والجامعات ومؤسسات البحث العامة، وشعر بأأن  من أأجل تعظيم التأأثير مباشرة اإ
لى التعامل مع الأثر غير المباشر على المشروعات الصغيرة والمتوسطة.   المؤشرات الحالية تميل فقط اإ

لى أأن موا .234  1.6% أأو 13.9قد ارتفعت بنس بة  11رد البرنامج وأأشار وفد اليابان، متحدثا بالنيابة عن المجموعة باء، اإ
مليون فرنك سويسري بسبب عملية اإصلاح أأكاديمية الويبو. وصرح الوفد بأأنه بالرغم من توفير وثيقة البرنامج والميزانية لبعض 

حرازه حتى ال ن يضاحات بشأأن التقدم الذي تم اإ ن الوفد يود أأن يحصل على اإ وضرورة  المعلومات حول عملية الإصلاح فاإ
 القيام بمزيد من الإصلاحات في أأكاديمية الويبو. 

ضافة للفقرة  .235 المتعلقة بالدول الأقل نموا. ففي السطر، الجلة التي تبدأأ بـ "تقوم الويبو  10-9واقترح وفد بنجلاديش اإ
لخاص بالدول الأقل نموا، بصفة خاصة بالس تمرار في دعم الأنشطة..." اقترح الوفد استبدال الجلة بما يلي "برنامج الويبو ا

 الخ..."

يران الإسلامية بالأنشطة المتعلقة بالمشروعات الصغيرة والمتوسطة في ظل برنامج  .236 وخاصة  30ورحب وفد جمهورورية اإ
برامج التدريب وقال أأنه في حاجة لإيضاحات بشأأن تخفيض الموارد البشرية في هذا البرنامج. وقال الوفد أأنه سمع أأن الموارد 

ضهورا بصورة كبيرة. وصرح بأأن العديد من الدول قد أأكدت على هذه المسأألة في الجلسات السابقة وعبر عن رغبته قد تم خف 
يضاحات بشأأن كيفية قيام البرنامج  ذا ما تم خفض  30في الحصول على اإ بالس تمرار في العمل وفقا لتوقعات الدول الأعضاء اإ

 الموارد البشرية. 

لى اإصلاح أأكاديمية الويبو وذكر مختلف النقا  الخاصة بالبرنامج  .237 وطالب بمزيد من المعلومات 11وأأشار وفد الأرجنتين اإ
ذا كان هناك أأجل لس تكمالهورا. كما طالب الوفد أأيضا بمعلومات حول جهود الأكاديمية  حول تقدم الإصلاحات بما في ذلك ما اإ

ع الدول الأعضاء وحول س ياسات التنمية المتعلقة بهذه الأغراض ومن المسؤول بصفة الخاصة ببناء مزيد من علاقات التعاون م
ذا كان قد تم تحقيق أأي تقدم بشأأن هذا الأمر، وما  خاصة عن تطوير هذه الس ياسات. وكان الوفد حريصا على معرفة ما اإ

لى أأن أأكاديم 3)7-11هو الوقت المتوقع لس تكمال ذلك. وتشير الفقرة  ية الويبو ستس تمر في تقديم النصح والدعم ( من الوثيقة اإ
دارة برامج الحصول على الماجس تير وأأن النموذج سوف يتطور ليصبح نموذج مختلط يتم  للتعليم العالي من خلال المشاركة في اإ

حول فيه تقديم نطاق واسع من الإرشاد والدعم للمؤسسات الأكاديمية. وطالب وفد الأرجنتين مزيد من المعلومات الخاصة 
النموذج المختلط. واختتم الوفد حديثه من خلال ملاحظة زيادة قوية في التكاليف التشغيلية للأكاديمية وطالب بالمزيد من 

 التفاصيل حول سبب وجود هذه الزيادة الضخمة في هذا البرنامج. 

لى أأن الغاية من الهوردف الثالث كانت تيسير اس تخدام الملكية الفكر  .238 ية في التنمية وفي هذا وأأشار وفد باراجواي اإ
الصدد، عبر الوفد عن اعتقاده بأأنه يجب وضع أأولويات حول تنفيذ التعاون في ظل تطبيق جدول أأعمال التنمية. ويجب 
ذا كانت الأمانة قد أأخذت هذا  تطبيق ذلك بصفة خاصة على الدول التي ل تتمتع بمثل هذه الفرصة. وتساءل الوفد عما اإ

 (.8البرنامج والميزانية )في البرنامج  مشروع العنصر بعين الاعتبار في

يطاليا، أأثناء حديثه عن برنامج  .239 البرنامج قد تغير، وأأنه كان في السابق "المشروعات  اسم، أأن 30ولحظ وفد اإ
الحالي أأفضل وبالرغم من ذلك فقد كان يرغب في التأأكيد على أأن  الاسمالصغيرة والمتوسطة والابتكار" . ورأأى الوفد أأن 

ورأأى أأن البرنامج نفسه يمكن أأن يركز على الابتكار.  30بتكار هو أأساس الأنشطة التي يجب القيام بها خلال البرنامج الا
لى مشاريع الرعاية الأولية في مجال  طلاقه وأأشار بصفة خاصة اإ يضاحات حول المشروع التجريبي الذي يمكن اإ وطالب الوفد اإ

. وطالب الوفد بتسلم بعض النماذج في هذا الشأأن. وقد 86وسطة الواردة في صفحة الملكية الفكرية للمشروعات الصغيرة والمت
لغاء  كان الوفد قلقا اإلى حد ما بسبب انخفاض الموارد البشرية. ولم يكن مقتنعا بصورة كاملة بأأن الخفض كان مبررا بسبب اإ

لى برامج أأخرى. وقال الوفد أأن تحقيق الاس تق رار فيما يتعلق بالموارد البشرية يعتبر من بعض الأنشطة ونقل بعض الأنشطة اإ
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أأهم الأمور بالنس بة لأداء البرنامج ومن أأجل الوفاء بالتوقعات المرتبطة بمؤشرات الأداء، مع الأخذ في الحس بان، انه لم يتم 
 واعتقد الوفد أأن ذلك كان بسبب مشكلة الموارد البشرية.  تحقيق بعض الأهداف في الس نوات الماضية.

ش يلي بيان مجموعة دول أأمريكا اللاتينية والكاريبي وأأكد على الأهمية التي توليها بلاده للملكية الفكرية والتنمية  وأأيد وفد .240
وعبر عن رضاه تجاه اس تمرار الويبو في تطبيق جدول أأعمال التنمية. علاوة على ذلك، صرح الوفد بأأن الإيضاحات التي طالبت 

 من الوضوح لهورذا الهوردف الاستراتيجي الهورام للغاية. بها بعض الوفود الأخرى سوف تعطي مزيد

 10. وتم تقديم تعليقات تتعلق بالبرنامج 30و 11، و10وصرح وفد الاتحاد الروسي بأأنه سوف يتحدث عن البرامج  .241
لى أأن البرنامج   تأأخذ في كان دائما برنامجا يتم التركيز عليه كثيرا وأأحد البرامج التي أأعدت كي 10في البداية. وأأشار الوفد اإ

ذا كانت تتمتع بأأوضاع اقتصادية واجتماعية متباينة واحتياجات  الحس بان الاحتياجات الخاصة للدول التي تغطيتها، حتى اإ
مختلفة فيما يتعلق بدعم الملكية الفكرية. ومن البداية تم توجيهه اإلى دول أ س يا الوسطى والبلطيق وأأوروبا الشرقية والقوقاز وقد 

تضمنت مكون  2013يزانية في الس نوات الس تة الماضية. وذكر الوفد بأأن الجلسة التي عقدتها الجعية في انعكس ذلك على الم
لى  لى تنس يق الأنشطة من خلال توفير زيادة في الخدمات المقدمة من الويبو اإ ضافي تم وضعه في البرنامج. وقد أأشار ذلك اإ اإ

ن يتم توفير تعريف للنطاق الجغرافي للبرنامج وتطبيقات تمويله. وعبر الوفد الدول النامية. وعبر الوفد عن أأنه من الأهمية بمكان أأ 
لى الدول الموجودة في المنطقة التي س يقوم بتغطيتها. وأأشار  10عن اعتقاده بأأنه من الضروري الإشارة في نص البرنامج  اإ

لى أأن   المشروعات الصغيرة والمتوسطة في المنطقة تضمن تقديم الدعم اإلى 2016/17 للثنائية البرنامج والميزانية مشروعالوفد اإ
لى أأن القيام 10وليس من خلال برنامج  10في البرنامج  شارة الوفد اإ لى أأنه لم يفهورم هذا التغيير بالرغم من اإ . وأأشار الوفد اإ

لى المشروعات والتدابير التي تتضمن المشروعات الصغيرة والمت وسطة في الدول بذلك لبد أأل يؤدي اإلى خفض التمويل المقدم اإ
لى المشروعات التي كانت تحت البرنامج  في السابق. وقال الوفد أأنه يود تلقي ضمانات  10الأعضاء في المنطقة. وأأشاروا اإ

فرنك سويسري  400.000بحوالي  10مناس بة حول هذه النقطة من الأمانة. وأأشار الوفد أأيضا خفض التمويل في برنامج 
لى أأن البرنامج . وذك30وزيادة تمويل البرنامج  كان فعال بصورة عملية بالنس بة  30ر الوفد بأأنه لفت انتباه الأمانة عدة مرات اإ

لى اس تخدام برنامج  . كما أأشار 10لدول المنطقة. وعندما يتعلق الأمر بالمشروعات الصغيرة والمتوسطة يفضل الوفد الإشارة اإ
لى أأنه بناء على المواد المقدمة لم يكن من  الواضح أأي التدابير والمشروعات هي التي سيتم تمويلهورا من المخصصات الوفد أأيضا اإ

لى البرنامج  10التي تم نقلهورا من البرنامج  ذا كان هناك خفض في مس توى 30اإ . وعبر الوفد عن أأنه لم يكن من الواضح ما اإ
علق بخفض العاملين المؤقتين. . وقال الوفد أأنه يبدو أأن هناك مشكلة تت30وزيادة في البرنامج  10العاملين في البرنامج 

لى البرنامج  10وطالب الوفد بتوضيحات من الأمانة حول الأرصدة التي تم نقلهورا من البرنامج  ذا لم تكن هناك أأية  30اإ واإ
ع ، أأكاديمية الويبو، عبر الوفد عن اعتقاده بأأن نشا  أأكاديمية الويبو لبد أأن يشج11قضايا تتعلق بذلك. وفيما يتعلق بالبرنامج 

تبادل وتوزيع المعرفة وتعزيز القدرات وتدريب المسؤولين بما في ذلك مسؤولين من دول ذات اقتصاديات تمر بمرحلة تحول. 
وصرح بأأن المدرسة الصيفية الخاصة بالويبو كانت أأهم فعاليات أأكاديمية الويبو لأن الغرض منُا كان مساعدة المتخصصين 

سع في وزيادة معرفتهم بالمسائل المتعلقة والمتضمنة للملكية الفكرية. وسوف يثمن الوفد الش بان والطلبة الذين يرغبون في التو 
لى الفعاليات الأخرى في الاتحاد الروسي، حيث يوجد جمهورور خاص  كثيرا بعقد المدرسة الصيفية الخاصة بالويبو بالإضافة اإ

حس بانه الاحتمالت المالية للمواطنين الروس للمشاركة يناسب فعاليات أأكاديمية الويبو. وطالب الوفد من الويبو أأن يأأخذ في 
في مثل هذه الفعاليات. لقد كانت زيادة تكلفة المشاركة في مثل هذه الفعاليات لهورا أأثرا سلبيا على جودة وعدد الأشخاص 

لى المعرفة وا لمعلومات الخاصة المشاركين فيها، ويعنى خفض الويبو لتمويل مثل هذه الأنشطة أأنه سيتم حظر دخول الش باب اإ
مشاركة زيادة حول الملكية الفكرية من خلال  المعارفبالملكية الفكرية. وأأوصى الوفد بالبحث عن طريقة لنشر المزيد من 

 .االش باب في فعاليات أأكاديمية الويبو بدل من تقليلهور

عداد الوثيقة. وكان أأول سؤال يتعلق بالبرنامج وعبر .242 مانة على اإ  1.3 ه المرتقبةوالنتيجة  10 وفد تركيا عن شكره للأ
والتي أأشارت اإلى الابتكار الوطني واستراتيجيات الملكية الفكرية والخطط التي تتماشى مع مشروعات التنمية الوطنية. وتساءل 

ذا كانت النتيجة  ذا كانت هذه  المرتقبةالوفد عما اإ تشير فقط اإلى صياغة استراتيجيات التنمية الوطنية. وتساءل الوفد عما اإ
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لى أأن البرنامج  المرتقبةالنتيجة  ، بالإضافة اإلى 9تشير فقط اإلى صياغة استراتيجيات ملكية فكرية وطنية. وأأشار الوفد اإ
طو  أأساس ية وأأهداف ليتم تبنيها وتطبيقهورا. صياغة استراتيجيات الملكية الفكرية تضمنت أأيضا مؤشرات أأداء منفصلة وخ

ويجب أأن ينعكس  10وبرنامج  9قال الوفد أأن أأكاديمية الويبو يجب أأن تعمل عن كثب مع برنامج  11وفيما يتعلق بالبرنامج 
عد وبرنامج ذلك في مؤشرات الأداء لأن البرامج التالية كانت هامة للتدريب أأي برنامج التنمية المهورنية، وبرنامج التعليم عن ب

وأأوصى  2014المؤسسات الأكاديمية. علاوة على ذلك، أأشاد البرنامج ببرنامج التعليم عن بعد في الأكاديمية لنجاحه في عام 
داء حول دعم اس تخدام دورات التعليم عن بعد لتطبيقهورا في العامين القادمين.   بتضمين مؤشر للأ

ن الإ  .243 لى دمج مشروعات جدول أأعمال التنمية تحت الأولويات وقال وفد البرازيل، متحدثا بصفته الوطنية، اإ شارة اإ
من البرنامج والميزانية ل يجب أأن يخلط بينُا وبين توصيات جدول أأعمال التنمية. وفيما  15الرئيسة للعامين والمدرجة في صفحة 
اإجمالي الموارد المخصصة كان يوضح أأن  69قال الوفد أأن تحليل الجدول الموجود بصفحة  8يتعلق بتخصيص الأموال للبرنامج 

لى أأن المبلغ المخصص لم  جراء التحويلات. وأأشار الوفد اإ الاقتراح بعد القيام بعمليات شروع مماثلا للعامين السابقين بعد اإ
لملكية كانت أأقل من المبلغ الذي تم ذكره في الميزانية. وذكر الوفد بأأن المؤتمر الدولي بشأأن ا 2014/15 للثنائيةالتحويل الداخلية 

الفكرية والتنمية لم يعقد في التاريخ الذي حدد في البداية ويجب عقده في العام التالي. وأأكد الوفد على أأنه، كما أأشارت مجموعة 
يران الإسلامية وباراجواي، يجب تخصيص المزيد  دول أأمريكا اللاتينية والكاريبي، والمجموعة الأفريقية ووفود ش يلي وجمهورورية اإ

 أأو على الأقل تخصيص نفس مس توى العامين الماضيين.  8نامج من الموارد لبر

 .30و 11و 10وقد عبر وفد طاجيكس تان عن دعمه الكامل لتعليقات وفد الاتحاد الروسي فيما يتعلق ببرنامج  .244

يضاحات بشأأن جدول في صفحتي  .245 ونس بة خبراء الملكية  66و 64وطالب وفد الوليات المتحدة الأمريكية بتقديم اإ
طار النتائج في الصفحات من الفكري لى اإ ة الوطنيين والإقليميين الذين تم اس تخدامهم كموارد بشرية في فعاليات الويبو بالإضافة اإ
لى  72 تساءل الوفد عن معنى كلمة "مس تدام" في مؤشرات الأداء الخاصة  2.3ه  المرتقبة. وفيما يتعلق بالنتيجة 74اإ

ذا كا ذا كان الأمر كذلك، يجب الإشارة اإلى ذلك. وفي هذا الصدد بالأكاديميات الوطنية الناش ئة وما اإ نت تعنى اكتفاء ذاتي. واإ
جاباتها على الأس ئلة السابقة في 10يجب حذف كلمة "مس تدام" وفيما يتعلق بالبرنامج  مانة على اإ ، عبر الوفد عن شكره للأ

. وابلغ الوفد الأمانة بأأنها ل 10البرنامج  ضمن 6.2 ه المرتقبةوثيقة الأس ئلة والإجابات. وطالب الوفد الأمانة بحذف النتيجة 
دراج هذه النتيجة  10يمكنه دعم البرنامج  لأنه يس تخدم في الترويج للنتيجة المتوقعة المحددة. ويرغب الوفد في التفكير في اإ

ذا كان يجب تق  المرتقبة ذا تمت مراجعتها بطريقة تظهورر الاتحادين المختلفين. وتساءل الوفد عما اإ ليص النتيجتين اإ
 م ذكر الدول الأقل نموا بعد ذلك.مع عد 79في النتائج المدرجة في صفحة  10لتدخل في البرنامج  4.3ه و  2.3 ه المرتقبتين

لى الإجابة على أأس ئلة الوفود بدءا من البرنامج  .246  . 8والبرنامج  9ثم البرنامج  11ودعا الرئيس الأمانة اإ

على الدعم والرضا تجاه التعاون الذي حصلوا عليه من أأكاديمية الويبو. وردا على  وشكرت الأمانة الوفود على تعبيرهم .247
وفد نيجريا )الذي تحدث بالنيابة عن المجموعة الأفريقية( أأكدت الأمانة على أأنها قد لحظت جيدا النقا  المطروحة وخاصة 

مم لتلبي احتياجات الدول الأفريقية في كافة المتعلقة بالطلب الخاص بوجود المزيد من برامج التدريب المتخصصة التي تص
مجالت الملكية الفكرية. وأأكدت الأمانة على أأن الأكاديمية قد قامت بتنظيم برنامج مكثف لدورات التدريب المكثف وأأنها 

تخصص. ستسعد بالقيام بالمزيد من المناقشات مع الوفد حول احتياجات التدريب التي قد تكون مطلوبة في مجال التدريب الم 
لى كافة الدول الأعضاء وأأصحاب المصلحة لتحديد وتأأكيد الاحتياجات  لى أأنه قد أأرسل مؤخرا اس تقصاء اإ وأأشار الوفد اإ

والمتطلبات في مجال التدريب المتخصص والذي سيساعد الأمانة على تصميم دورات متخصصة تتماشى مع أأولويات الدول 
لناش ئة، عبرت الأمانة عن اس تعدادها للالتقاء بالوفود المهورتمة من المجموعة الأفريقية الأعضاء. وفيما يتعلق بموضوع الأكاديميات ا

نشاء الأكاديميات الناش ئة هذه. وردا على الأس ئلة التي طرحها وفدي اليابان والأرجنتين، أأشارت الأمانة  لمناقشة متطلبات اإ
ل التأأكيد على أأن الإصلاح كان بمثابة عملية مس تمرة اإلى طلب الحصول على معلومات حول اإصلاحات أأكاديمية الويبو من خلا
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لبعض الوقت. وكان الحافز الرئيس بالنس بة للاإصلاح هو قرار تصحيح وضع الأكاديمية لتصبح الكيان الرئيسي المتخصص في 
قيح التدريب في الويبو والتي تقدم تدريبا متخصصا وبناء قدرات. وتتضمن عملية الإصلاح بصفة أأساس ية مراجعة وتن 

لإجراءات وممارسات مطبقة عند تنفيذ أأنشطة التدريب. ومن أأوائل القضايا التي يتم البحث عنُا في عملية الإصلاح وجود 
مزيد من التنس يق وتبادل المعلومات والتعاون بين كافة القطاعات في الويبو لتقديم التدريب. ثانيا، كان سؤال الاتساق في 

التداخل والتكرار وتحقيق اثر جيد وكفاءة التكلفة. وتضمن الإصلاح أأيضا البدء في تقديم أأنشطة التدريب بهدف تجنب 
لى دورات التعليم عن بعد. وتم التأأكيد على أأن  عملية معقدة لمراجعة وتحديث المضمون الحالي لدورات التدريب بالإضافة اإ

ة بالإضافة اإلى مدخلات من مختلف أأنحاء عملية المراجعة معقدة ومكلفة وتتضمن مساهمة من مختلف القطاعات في المنظم
لى أأنها  لى جانب المراجعة، أأشارت الأمانة اإ العالم في عالم الملكية الفكرية بما في ذلك المعلمين والأساتذة والخبراء والمحامين. واإ

يضا تحديد أأدق تقوم أأيضا بعملية ترجمة للدورات اإلى مختلف اللغات. وأأضافت الأمانة أأن جزء من عملية الإصلاح تضمنت أأ 
لحتياجات ومتطلبات الدول الأعضاء وأأصحاب المصلحة في مجال التدريب المتخصص وتحديد الشراكات الجديدة. وعبرت عن 

 رضاها الكامل بالتعاون المتميز والدعم الذي تلقته من شركائها الحاليين. وبالرغم من ذلك رأأت الأمانة أأن الوقت مناسب
لى الدول النامية. وأأشارت  للدخول في شراكات جديدة مع الدول الأعضاء التي طورت معارف وقدرات ومهارات يمكن نقلهورا اإ

لى الدول الأعضاء  ليها مع الاقتصاديات الناش ئة والدول النامية الكبيرة بالإضافة اإ لى أأن هذه الشراكات الجديدة قد تم السعي اإ اإ
لى أأن امتلاك أأدوات أأفضل لتقييم الأنشطة  التي تهتم بالإسهورام في دورات التدريب المتخصصة بالمنظمة. وتم الإشارة أأيضا اإ

المس تمرة تعتبر جزء ل يتجزأأ من عملية الإصلاح. وتم التأأكيد على أأن التعقيبات التي يتم تلقيها من المشاركين، سواء من 
انة عن اس تعدادها لتقديم مشاركين من الحكومة أأو القطاع الخاص، هامة لتصميم وتطبيق البرامج المس تقبلية. وعبرت الأم

ذا طلب منُا ذلك. وردا على وفد الأرجنتين، أأوضحت الأمانة أأن هناك وصف  المزيد من المعلومات حول اإصلاح الأكاديمية اإ
. وأأكدت الأمانة أأنها 11من البرنامج  6-11موجز للأهداف التي يسعى لتحقيقهورا من وراء الشراكات الجديدة في الفقرة 

عداد س يا سة حول الشراكات وس تقوم بتوزيعهورا على الدول الأعضاء عند اس تكمالهورا. وتم توضيح أأن الس ياسة س تقوم باإ
لى وضع قيود على الشراكات الجديدة. وفيما يتعلق بالمسأألة  س تقوم بوضع مبادئ توجيهية الخاصة بدعم الشراكات ول تسعى اإ

قا لبرنامج المؤسسات الأكاديمية، فقد تم التوضيح أأن الجزء الحالي المتعلقة بالنموذج المختلط المتعلق بتقديم النصح والمساعدة وف
ليه تم اس تخدامها لتمويل الزمالت والمشاركة في عدد من برامج الماجس تير  والأكبر من الأرصدة الخاصة بالبرنامج المشار اإ

ات التي ترغب في الاس تفادة من المشتركة. وبالرغم من ذلك، اس تمرت المنظمة في تلقي عدد متزايد من الطلبات من الجامع
النصح والمساعدة في مجال تأأسيس برامج ماجس تير وفي تحديد المقررات المناس بة وفي تدريب أأساتذتهم. وبالرغم من ذلك، لم 
تكن الأكاديمية قادرة على تلبية هذه الطلبات بسبب عدم توافر الأموال اللازمة والتي كانت مخصصة بصورة أأساس ية لبرامج 

لى أأنها كانت تقصد تقليل عدد الزمالت المقدمة بهدف تأأمين الأرصدة الخاص بتقديم النصح الزما لة. وأأشارت الأمانة اإ
ليها الجامعات من كافة أأنحاء العالم. وردا على المخاوف التي عبر عنُا وفد الاتحاد الروسي  لى الحصول اإ والمساعدة التي تسعى اإ

بالمدرسة الصيفية التي تعقد في بلاده أأكدت الأمانة أأنها س تقوم بدراسة مس توى  بشأأن الرسوم المرتفعة المس توى الخاصة
 الرسوم الحالية بجدية وس تحاول تقليله بقدر الإمكان. 

لى أأن البرنامج  .248 ل يزال  30وردا على السؤال الذي طرحه وفد الجزائر بشأأن مكاتب نقل التكنولوجيا أأشارت الأمانة اإ
. كما لحظت الأمانة أأيضا الطلب المقدم من وفد باكس تان بخصوص مكاتب نقل التكنولوجيا في هو المسؤول عن هذه المسأألة

. وبخصوص مسأألة استراتيجيات الملكية الفكرية الوطنية والخطط القطرية التي طرحها وفد الجزائر، 9والبرنامج  30البرنامج 
لدول الأقل نموا لإدراج الملكية الفكرية في أأهداف التنمية الوطنية أأوضحت الأمانة جهود الويبو المتعلقة بمساعدة الدول النامية وا

وفي تصميم وصياغة وتطبيق استراتيجيات الملكية الفكرية الوطنية. وأأسهوربت الأمانة فيما يتعلق بالخطط القطرية وأأنها أأدوات 
 التمييز بين "التبني" و"التطبيق" ، تخطيط تقدم نظره عامة لمشاركة الويبو في كل دولة على المدى المتوسط. وبالإشارة اإلى

أأوضحت الأمانة أأن هناك ثلاثة مراحل لستراتيجيات الملكية الفكرية الوطنية: الصياغة، حيث تعمل الأمانة مع دولة ما 
لى حيز  لتطوير استراتيجية وطنية، والتبني، عند الموافقة على الخطة من قبل برلمان الدولة، ثم التطبيق، عندما تدخل الخطة اإ

والمتعلقة بالدول الأقل نموا أأكدت الأمانة للوفد  10-9التنفيذ. وفيما يتعلق بالتعديلات التي اقترحها وفد بنجلاديش على الفقرة 
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أأنها سوف يتم دراس تها. وفيما يتعلق بالأس ئلة التي طرحها وفد الوليات المتحدة الأمريكية، أأوضحت الأمانة أأن النسب 
لى نس بة الخبراء المس تخدمين في الفعاليات في  73و 72المذكورة في صفحتي  تشير اإلى تلك المجالت المعينة ولذلك أأشارت اإ

 IP-TADبيانات  ى هؤلء الخبراء يتوافر في قاعدتيمنطقة ما والذين هم من تلك المنطقة. وفي المقابل، فاإن حس التنوع لد
حيث تتوافر كافة البيانات ذات الصلة. وفيما يتعلق باس تخدام "مس تديم" بالنس بة لمراكز دعم التكنولوجيا  IP-ROC و

والابتكار، اتفقت الأمانة مع وفد الوليات المتحدة الأمريكية على أأن ذلك قد يخلق نوعا من الخلط. وأأوضحت أأن عملية الدعم 
لى قواعد البيانات المتخصصة، والتدريب العام  الفني في هذا المجال تتضمن أأربعة مس تويات وهي زيادة الوعي، والدخول اإ

والتدريب الخاص. وبالرغم من ذلك، اس تمر تقديم الدعم الفني في كافة هذه المس تويات. وردا على سؤال طرحه وفد البرازيل 
أأحد المبادئ الأساس ية في منظومة الأمم  فيما يتعلق بالتعاون بين دول الجنوب، ذكرت الأمانة بأأن التعاون بين دول الجنوب هو 

المتحدة وأأكدت على أأن الويبو هي وكالة متخصصة تابعة للأمم  المتحدة وهي تعتبر التعاون بين دول الجنوب أأحد أأنشطتها 
الأساس ية. وفي هذا الصدد، أأعلنت الأمانة أأن النقطة الأساس ية المتعلقة بالتعاون بين دول الجنوب، قد تم وضعهورا في 

 وهي وحدة المشروعات الخاصة داخل قطاع التطوير.  9نامج البر

أأن شعبة تنس يق جدول أأعمال التنمية  تالأمانة على سؤال يتعلق بالمخاطر واستراتيجيات التخفيف وأأوضحت وأأجاب .249
وم تقوم بصورة نشطة بعقد مشاورات على مدار العام مع مختلف الوفود. وصرحت أأن شعبة تنس يق جدول أأعمال التنمية تق

بلاغ الوفود الزائرة من العواصم والموجودة في جنيف وتقوم بعقد لقاءات بصورة متكررة معهورا. وعلاوة على ذلك، صرحت  باإ
بأأنه في اجتماعات مثل اجتماعات لجنة البرنامج والميزانية، حيث يتم تبادل وجهات النظر، تحاول الأمانة تيسير العمل من 

يضاحات واقتراحات وتح اول التوصل اإلى طرق عامة لحل أأو محاولة بناء اتفاق في الرأأي حول مختلف القضايا. خلال تقديم اإ
لى أأن اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية كانت هي المنتدى الرئيس الذي يتم به هذا العمل. وأأضافت  وأأشارت الأمانة اإ

لفة. ومن أأمثلة ذلك الاجتماعات غير الرسمية العديدة الأمانة أأنها نظمت اجتماعات غير رسمية بناء على اقتراحات خاصة مخت
للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية لتبني اللجنة للشرو  المرجعية الخاصة بالمراجعة المس تقلة  14التي عقدت أأثناء الجلسة 

لى أأنها قد قامت بتيسير العمل بصورة فعالة من لى اتفاق.  لتطبيق توصيات جدول أأعمال التنمية. وأأشارت اإ أأجل التوصل اإ
. وأأكدت على نس بة المشاركين الذين يشعرون 5.3ه  المرتقبةوتناولت الأمانة السؤال الثاني والذي يندرج تحت النتيجة 
لى أأنه عند عقد مثل هذه 80بالرضا في فعاليات جدول أأعمال التنمية الخاصة بالويبو هي  % وهي نس بة مرتفعة للغاية مشيرة اإ

% من المشاركين على الاس تبيانات وأأنه هناك دائما مشاركين غير راضين عن الفعالية لأس باب 100يجيب  الفعاليات، ل
ذا لم يصر أأعضاء الوفود على رفع هذه النس بة، س يكون  مختلفة أأو مشاركين ل يفهورمون موضوع الفعالية. ورأأت الأمانة أأنه اإ

 الهوردف الموضوع مناس با. 

لى أأن الميزاني .250 ة، كما أأشار وفد البرازيل، المتعلقة بجدول أأعمال التنمية كانت كما هي في العامين الماضيين أأشارت الأمانة اإ
وأأوضحت الأمانة أأنه قد تم تخصيص مبلغ معين للمراجعة المس تقلة لتوصيات جدول أأعمال التنمية في العامين الماضيين وللمؤتمر 

لى أأن المبالغ الخاصة بالعامين كانت متساوية. الدولي بشأأن الملكية الفكرية في العامين القادمين. وأأشار   ت الأمانة اإ

 . 30ودعا الرئيس الأمانة للرد على التعليقات المطروحة بشأأن البرنامج  .251

قد تم  30.وقالت الأمانة أأن اسم البرنامج 30و 10وعبرت الأمانة عن شكرها للوفود عن الأس ئلة المتعلقة بالبرنامجين  .252
نشاء المشروعات. وأأجابت الأمانة على التعليقات الخاصة بعنصر الابتكار في تغييره اإلى دعم المشروعات  الصغيرة والمتوسطة واإ

الشعبة وأأوضحت أأنه من أأجل مواجهة تحديات القرن الواحد والعشرين ل يمكن أأن تكون أأنشطة الابتكار هي المهورمة الوحيدة 
نظمة والتنس يق والحوكمة والتعامل مع التحديات، بما في ذلك بناء . وقالت الأمانة أأنها تقوم بتعزيز الفهورم داخل الم 30لبرنامج 

القدرات وتعزيز الأنشطة والتي س تصبح مهمة المنظمة بكاملهورا. ومن خلال القيام بذلك، س تقوم الأمانة بالس تجابة بصورة 
لم يتم خفضهورا بل على  30لبرنامج أأكر  فاعلية لمتطلبات وتوقعات الدول الأعضاء. وقالت الأمانة أأن الموارد البشرية في ظل ا

العكس فقد تمت زيادتها. واضافت الأمانة أأنه تم الاهتمام بصورة كبيرة بزيادة كفاءة الموارد البشرية ودعم التنس يق الداخلي 
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وارد والتوسع في الدعم والمساهمة من القطاعات الأخرى. وكان هناك شعور بأأن كفاءة البرنامج سترتفع من خلال الجع بين الم
البشرية الحالية والمدخلات الإيجابية والبناءة والتعاونية والتفاعلية من القطاعات الأخرى. وقالت الأمانة أأن التنس يق الداخلي 
طار الابتكار سوف  وتعزيز الأهداف وخدمات الدعم وأأنشطة بناء القدرات الخاصة بالمشروعات الصغيرة والمتوسطة في اإ

لى اس تجابات أأفضل لتو  قيعات الدول الأعضاء. وعبرت الأمانة عن شكرها لوفد الاتحاد الروسي على أأس ئلته تؤدي اإ
المناس بة. وأأكدت على أأن العمل قد تم القيام به مع دول ذات اقتصاديات في مرحلة تحول، بما فيها دول البلطيق، ووسط 

لى أأن هذه الدول قد قامت با لتقدم بطلبات خاصة للمساعدة في أ س يا وأأوروبا الشرقية والقوقاز. وأأشارت الأمانة اإ
لى تطوير برامج معينة، والتي من المؤمل  المشروعات الصغيرة والمتوسطة. ومن خلال مساعدة الدول الأعضاء، أأدى ذلك اإ
نشاء المشروعات في هذه المنطقة وخاصة فيما يتعلق بكيفية اس تخدامها  أأن تتمكن من دعم المشروعات الصغيرة والمتوسطة واإ

لفكرية من أأجل تطوير مشروعاتهم. وعبرت الأمانة عن أأملهورا في أأن يسهورم ذلك بصورة متواضعة في التنمية للملكية ا
كان يتجه بصورة مباشرة لإدارة هذه الخدمات والبرامج للدول  30الاقتصادية للدول المعنية. وأأكدت الأمانة على أأن البرنامج 

وروبا الشرقية ودول البلطيق ومنطقة أ س يا الوسطى والقوقاز. وأأكدت التي تمر بمرحلة تحول بما فيها دول وسط أأوروبا وأأ 
الأمانة أأن ذلك سيتم من خلال التنس يق الوثيق مع البرامج الأخرى مؤكدة أأنها ستس تمر في تطبيق المنُج الخاص بكل قطر 

اصة للدول المعنية. وهناك على حدا بصورة كاملة والذي كان يطبق في الماضي من أأجل ضمان تلبية الخدمات للاحتياجات الخ
والذي قدم عونا كبيرا للدول التي تتحدث اللغة الروس ية في المنطقة  30مسؤول بالويبو يتحدث الروس ية بطلاقة في برنامج 

التي يقوم البرنامج بتغطيتها. وعبرت الأمانة عن أأملهورا في أأن وجود هذا المسؤول سوف يكون مصدر دعم ومساعدة كبيرة. 
دارة التحول والدول النامية وأأنه يعمل بالتنس يق مع الدول في تقديم الدعم بما في  30ة على أأن برنامج وأأكدت الأمان كان ضمن اإ

ذلك مجموعة بلدان أ س يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقية لتطوير مشروعات صغيرة ومتوسطة. وأأكدت الأمانة على أأنه 
وسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقية وأأن كافة الطلبات التي ستتلقاها الأمانة سوف تتم تلبية توقعات دول مجموعة بلدان أ س يا ال

عداد خطة عمل للعامين القادمين وأأعادت التأأكيد على  سوف يتم أأخذها بعين الاعتبار. وأأكدت الأمانة على أأنها تقوم بالفعل باإ
يجابية على توقعات الدول الأعضاء مه ما كانت. وفيما يتعلق بالترويج لستراتيجيات بأأن الأمانة سوف تحاول الاس تجابة بصورة اإ

 9، فاإن الاختلاف يتعلق بالتركيز الجغرافي فقط. وكان البرنامج 10والبرنامج  9الملكية الفكرية والعلاقة بين البرنامج 
لملكية يقومان بعمل تقييم احتياجات ويقوم بتنظيم عمليات اإطلاق وتعاون وتبني وتطبيق لستراتيجيات ا 10والبرنامج 

رشادات خاصة، وأأدوات ومنُجيات. ولحظت الأمانة التنس يق المتزايد والمحسن بين  لى تطوير اإ الفكرية الوطنية بالإضافة اإ
نشاء مكاتب نقل تكنولوجيا والذي طرحه وفد الجزائر 10والبرنامج  9البرنامج  . وأأجابت الأمانة على تساؤل متعلق بمشروع اإ

لى أأنها تشعر بالرضا  بشأأن مهمة تقصي الحقائق التي تمكن فيها الخبراء من تحديد احتياجات وتوقعات القطر من خلال مشيرة اإ
تقرير تقييم الاحتياجات والذي سيتم تقديمه قريبا للقطر. وقالت الأمانة أأن النتائج والاس تنتاجات تمت صياغتها بصورة 

طق الأخرى في المس تقبل. وصرحت الأمانة بأأن البرنامج ملموسة وتمت ترجمتها ليس للمنطقة العربية فحسب ولكن أأيضا للمنا
تعاونا حول هذا المشروع التجريبي وحددا المشروعات المحتملة في المناطق الأخرى والتي سيتم تقاسم الموارد  30والبرنامج  9

جمالي الموارد لم تكن الأ  مانة في موقف يسمح لهورا بتقديم البشرية والمالية بينُا بصورة متساوية. وبالرغم من ذلك، فيما يتعلق باإ
طار الجعيات العامة، والمشاورات المتعمقة مع الوفود والتي ستتم  جابة ملموسة لأن هذا الأمر ستتم مناقش ته باس تفاضة في اإ اإ
من أأجل وضع شرو  تعاون محددة. وسوف يظهورر ذلك في خطة عمل العام المقبل. وردا على الأس ئلة التي تتعلق بأأنشطة 

والمرتبطة بالتدريب ومشروعات المساعدة الأولية، س تقوم الأمانة بالتوسع في المنُجيات وأأنشطة المتابعة. وأأشارت المتابعة 
لى أأن المناقشات الداخلية كانت تسير قدما لتحديد طرق مبتكرة ومناهج جديدة ومنُجيات لتحسين طريقة تنفيذ  الأمانة اإ

سطة بما في ذلك مشاركة خبراء خارجيين. وكان أ خر خبير عمل في هذا النشاطات المتعلقة بالمشروعات الصغيرة والمتو 
المشروع هو خبير من المملكة المتحدة وثبت أأنه تفاعل جيد للغاية وقام بتبادل الخبرات مع زملائه/الخبراء من فرنسا. وكانت 

لى دول أأخرى ورأأت أأنه خلال فترة قصيرة فاإن الاس تنتاجات  لى الوصول اإ المتعلقة بالمنُج الجديد سوف تقدم الأمانة تتطلع اإ
لى أأن هناك طلبات ليست فقط من الدول  مناهج جديدة للاس تجابة بصورة أأفضل للتحديات الجديدة. وأأشارت الأمانة اإ
لى جانب  النامية والدول التي تمر بمرحلة تحول ولكن تبادل الخبرة مهم أأيضا وضروري للدول النامية. وصرحت الأمانة بأأنه اإ

لى تشكيل فرق داخ الجهورود ا ل ئلية وبين القطاعات تتعامل مع مسالرامية اإلى تحديد مناهج جديدة فقد كانت تسعى أأيضا اإ
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كيفية التعامل مع متطلبات المشروعات الصغيرة والمتوسطة وأأنه ل يمكن توقع أأن تس تطيع شعبة واحدة مسايرة هذه المهورام، 
افر فاإن المسائل س تصبح مسؤولية القطاعات الأخرى والإدارات أأيضا ولكن في حالة تبني ثقافة وفي حالة وجود منُج متض

بمراجعة  10وس تصبح الأمانة أأكر  كفاءة في الاس تجابة لهورذه الاحتياجات. وأأكدت الأمانة على أأنها س تقوم في البرنامج 
ول الأعضاء. وحول مسأألة بما يتماشى مع الأنشطة الترويجية الأخرى التي تعكس توقعات الد 6.2المرتقبة ه صياغة النتيجة 

مشروعات المساعدة الأولية قالت الأمانة أأنها فكرة طرأأت خلال مناقشات الموائد المس تديرة التي عقدت بين عدد كبير من 
الدول الأعضاء حيث تم اقتراح اختيار عدد من المشروعات الصغيرة والمتوسطة وتطبيق أأنواع مختلفة من المساعدة المتعلقة 

فكرية وتنفيذ عملية مراجعة مالية وتقييم احتياجات الملكية الفكرية ومساعدة الدولة لفترة من الزمن، لعام أأو اثنين، بالملكية ال
فيما يتعلق بالعائدات أأو الأرباح على سبيل المثال. وقالت الأمانة أأنها قد تلقت  النتائج المرتقبة وتحديد الاحتياجات الفعلية، و

كن فيها تطبيق أأدوات ملكية فكرية معينة علي نظام في ظروف مختلفة. وقامت الأمانة بعقد تعقيبات مثيرة للاهتمام يم
مناقشات مع حكومات خمس دول من مناطق مختلفة لتحديد كيفية السير قدما بالمشروع. ولأن المشروع مبتكر، كانت 

 الأمانة تتطلع للتعرف على نتائج هذه المناقشات. 

لقاء أأي أأس ئلة متابعة عامة أأو خاصة. وعبر عن فهورمه بأأن بعض وعبر الرئيس عن شكره على ا .253 لإجابات وفتح الباب لإ
لى الرغبة في الرد وتعديل نص المقترحات والأفكار التي قد تكون لدى الوفود.   الأس ئلة كانت خاصة وقد أأشارت الأمانة اإ

وهي أأس ئلة تتعلق بالتغطية الجغرافية  10ج وصرح وفد الاتحاد الروسي بأأن لديه بعض أأس ئلة المتابعة المتعلقة بالبرنام .254
ليه وأأن هذا الأمر هام بالنس بة للمنطقة بما فيها الاتحاد الأوروبي. وطالب الوفد بأأن يشير البرنامج  لى  10للبرنامج المشار اإ اإ

لى أأنه  لحظ التغييرات في الدول والمناطق التي ستس تفيد من البرنامج وأأن يظهورر ذلك في البرنامج والميزانية. وأأشار الوفد اإ
جراء مؤقت. وعبر عن رغبته في الحصول على رد من الأمانة فيما يتعلق بهذا الخفض  عدد الموظفين وفهورم أأن ذلك س يكون اإ

مانة على تلقي الرد باللغة الروس ية.   لعدد العاملين والوظائف الشاغرة. وعبر الوفد عن تقديره الكبير للأ

ابات والمعلومات التي قدمتها الأمانة. وعبر عن رغبته في وجود فقرة محددة تتناول وعبر وفد الجزائر عن رضاه عن الإج .255
س يكون مسؤول عن مشروع مكاتب نقل  30. وقد فهورم الوفد أأن البرنامج 30مكاتب نقل التكنولوجيا في البرنامج 

. وطالب الوفد بأأن يتم 30لبرنامج وا 10والبرنامج  9التكنولوجيا وأأن الموارد البشرية والمالية سوف توزع على البرنامج 
لى أأن هناك جزء صغير مكتوب حول المشروع بالرغم من أأن 30التصريح بذلك بوضوح في نص البرنامج  . وأأشار الوفد اإ

العديد من الدول الأعضاء قد أأبدت الاهتمام به. واقترح الوفد العمل مع الأمانة في صياغة فقرة حول هذا الموضوع لإضافتها 
لى النص  . اإ

لى البرنامج  .256 وفقا لقتراح وفد الاتحاد الروسي. وفيما يتعلق بمسأألة  10وأأكدت الأمانة على أأن الفقرة سوف تضاف اإ
خفض التكلفة أأكدت الأمانة على أأنها مسأألة فنية مرتبطة بعملية الضبط. وفي نفس الوقت قدمت الأمانة ضمانات بأأن هناك 

لن يتم تقليل عددهم. ونصحت الأمانة الوفد بالتصال بمدير أأداء البرنامج  10والبرنامج  9عدد من الزملاء في البرنامج 
 وشعبة الميزانية والذي س يقوم بشرح هذه المسائل الفنية. 

والتي سيتم ضبطهورا وهو ما يعنى أأنه س يكون هناك  10على أأن هناك وظيفة مؤقتة في البرنامج كذلك الأمانة ت وأأكد .257
عداد البرنامج والميزانية المقترحين لم يحدث ذلك. ولهورذا السبب لم تظهورر. وقد زيادة في عدد الوظائف في البر نامج. وفي وقت اإ

ظل وس يظل  10قامت الأمانة بتضمين ذلك في النص من أأجل طمأأنة الدول الأعضاء بأأن عدد الوظائف في البرنامج 
بط الوظيفة المؤقتة كوظيفة ثابتة وسوف مس تقرا خلال العامين. وكانت هذه المسأألة تتعلق بتأأخير الوقت. وسوف يتم ض 

 تنعكس على زيادة عدد الوظائف في البرنامج. 
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دراج  .258 ومؤشرات الأداء  النتائج المرتقبة وأأكد وفد نيجيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، طلبه المتعلق باإ
ية والدول الأقل نموا في ظل الهوردف الاستراتيجي المتعلقة باس تخدام خدمات الملكية الفكرية العالمية من قبل الدول النام 

 الثالث.

ومؤشرات الأداء بشأأن مشاركة  النتائج المرتقبة دعم وفد جنوب أأفريقيا طلب المجموعة الأفريقية لإضافة و . 171 .259
طار الهوردف الاستراتيجي الثالث  .البلدان النامية وأأقل البلدان نموا في خدمات الملكية الفكرية العالمية ضمن اإ

 .وطمأأنت الأمانة وفدي نيجيريا وجنوب أأفريقيا من أأنه سيتم معالجة هذا الطلب في الصيغة المعدلة من وثيقة الميزانية  .260

وشكر وفد البرازيل الأمانة لتقديمهورا معلومات جديدة وهامة، وخاصة فيما يتعلق بالتعاون فيما بين بلدان الجنوب في   .261
، لحظ الوفد أأن الأمانة ذكرت أأن الوضع الحالي هو انعكاس 8علق بميزانية البرنامج قطاع التنمية ونقطة التصال. وفيما يت
في فترة الس نتين هذه، وللمؤتمر الدولي حول الملكية الفكرية والتنمية  جدول أأعمال التنمية للتكاليف المرتبطة باس تعراض تنفيذ

لى الجدول في الصفحة واإ في الس نتين المقبلة.  فرنك سويسري تمت جدولته في  4.341.000الوفد أأن مبلغ ، أأكد 69شارة اإ
لى اختلاف  3.7وأأن ميزانية فترة الس نتين المقبلة بلغت  2014/15ميزانية   600.000مليون فرنك سويسري. وأأشار الوفد اإ

لى موارد لتنفيذ أأنشطة التعاون فيما بين بلدان الجنوب،  فرنك سويسري. وذكر أأيضا أأنه بما أأن قطاع التنمية س يحتاج أأيضا اإ
طار المبلغ الذي كان أأقل بكثير مما كان مجدولا في ميزانية في  . 2014/15طلب مزيدا من المعلومات حول كيفية تنفيذها في اإ

وأأشار الوفد عند المقارنة بين الميزانية بعد التحويلات والميزانية المقترحة أأنه ل يوجد فرق كبير. وفهورم الوفد أأن تلك كانت جزءا 
مليون فرنك سويسري الحد الأقصى لتكلفة البرنامج  3.6لموارد التي لم تس تخدم في فترة الس نتين هذه، وس يكون مبلغ من ا

 .لفترة الس نتين المقبلة

لى الصفحة 8وأأشارت الأمانة، لدى معالجة مسأألة وفد البرازيل بشأأن مسأألة ميزانية البرنامج   .262 حيث كان  69، اإ
لى برنامج 0.1الفارق  ٪ مما يعكس انخفاض وظيفة واحدة. وأأكدت الأمانة أأن الأنشطة لم تتأأثر، وأأنه تم نقل هذه الوظيفة اإ

 .2016/17نشطة المتوخاة للفترة أ خر، وكان مس توى الموظفين كافيا للتعامل مع الأ 

وشجع الرئيس الوفود للقيام بمتابعة بشكل فردي مع مدراء البرنامج بشأأن أأي أأس ئلة معينة والإجابة عليها من أأجل   .263
 .التأأكد من أأنها سترد في الصيغة المعدلة من وثيقة الميزانية

وير البنية التحتية للملكية الفكرية العالمية( وفتح الرئيس المناقشات بشأأن الهوردف الاستراتيجي الرابع )تنس يق وتط  .264
لى  12والبرامج   .15اإ

ضافة   .265 دراج مؤشر الأداء بشأأن توقيت وقت اإ وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن اعتقاده أأنه يجب اإ
لى قاعدة البيانات العالمية في الجدول على الصفحة  لى البرنامج 91السجلات اإ فد أأن يتم تضمين ، طلب الو 13. وبالإشارة اإ

التسجيلات بموجب نظام لش بونة في قاعدة بيانات العلامات التجارية العالمية كما حدث مع تطبيقات مدريد. وعلق الوفد أأن 
لى أأن العديد من مكاتب الفحص  جراء بحث لقاعدة البيانات العالمية للتصاميم. وأأشار اإ التحدي الرئيسي هو عدم القدرة على اإ

ذا كانت قاعدة البيانات تتصور وضع فهوررسة وفقا لأنظمة التصنيف الوطنية أأيضالديها نظم تصنيف   .وطنية فعالة وسأأل عما اإ

، بأأهمية معلومات الملكية الفكرية للمس تخدمين 13وأأعترف وفد اليابان، متحدثا بصفته الوطنية، فيما يتعلق بالبرنامج   .266
مات والحفاظ عليها. وأأيد الوفد بقوة تطوير خدمات قاعدة بيانات عالمية الأفراد والدول الأعضاء وبأأهمية تطوير مثل هذه المعلو 

مثل قاعدة بيانات ركن البراءات، وقاعدة بيانات العلامات التجارية العالمية وقاعدة البيانات العالمية للتصاميم. ورحب الوفد 
وتوقيت البيانات المقدمة، مع مواصلة تعزيز  بشكل خاص بتوس يع التغطية الجغرافية لقواعد البيانات العالمية وتحسين نوعية

؛ لدعم الحلول المخصصة لمكتب الملكية 15قابليتها للاس تخدام. وعبر الوفد عن تقديره البالغ لتخصيص مبلغ أأكبر لميزانية برنامج 



WO/PBC/23/10 
81 
 

ة للويبو لتعزيز الملكية الفكرية الفكرية وتوفير التدريب لدعم المعالجة الفعالة لتطبيقات الملكية الفكرية في البلدان النامية كمبادر 
 .في البلدان النامية وتقديم الخدمات القائمة على المعرفة للمس تخدمين من خلال تهيئة البنية التحتية اللازمة

كانت تعاني من التحديات التي تمس  12في البرنامج  وأأعرب وفد كندا عن قلقه من أأن اللجنة المعنية بمعايير الويبو  .267
ل هذه التطورات اإلى مشروع البرنامج والميزانية. ورحب الوفد قدرة البرنامج  على القيام بمهورامه ورحب بفكرة أأن الأمانة تحو 

لى اس تمرارية الأعمال فيما يتعلق بمعايير الويبو في  ضافية قد تكون لدى الأمانة بشأأن الطريقة التي تنظر فيها اإ بأأي معلومات اإ
لى مواصلة نشر معلومات براءات الاختراع 13لويبو. وفي البرنامج ضوء الوضع مع اللجنة المعنية بمعايير ا ، دعا الوفد الويبو اإ

شاملة ومتاحة بسهورولة في الوقت المناسب لتلبية احتياجات المتقدمين والمكاتب والأطراف الثالثة الذين دعموا التقدم 
لقانونية التي يمكن اس تخلاصهورا من المعلومات المتعلقة الاجتماعي والتقني وزيادة الرفاهية العامة، وكذلك المعلومات التقنية وا

لى ببراءات الاختراع والتي يمكن أأن تخدم عددا من المس تخدمين. وشجع الوفد خدمة على ش بكة الإنترنت للسماح للوصول  اإ
رية للدول الأعضاء من الفك معلومات الملكية الفكرية والمعلومات المتعلقة بالبراءات وتبادلهورا. وسيسمح تبادل معلومات الملكية

لى المعلومات الواردة من الدول الأعضاء الأخرى، وبالتالي تحسين فعالية وكفاءة متابعة طلبات الملكية الفكرية. كما  الوصول اإ
لى نتائج البحث والفحص ) وربطه بأأنظمة (، WIPO-CASEشجع الوفد الويبو على مواصلة تطوير نظام النفاذ المركزي اإ

 (. IP5احدة لمكاتب الملكية الفكرية الرئيس ية الخمسة )ملف البوابة الو 

( TISCلديه مؤشر أأداء لعدد من ش بكات مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار ) 14وأأشار وفد الجزائر أأن البرنامج   .268
حاا . وكان نفس الأساس، ونفس الأهداف. وطلب الوفد شر 9الوطنية المس تدامة والذي كان نفس مؤشر الأداء في البرنامج 

 لكيفية عمل ذلك، ومن الذي كان مسؤول عن ذلك، وأأي ميزانية ذهبت لتنفيذ هذا المؤشر في الواقع.

كانت أأخبارا جيدة لأن البرنامج وفر  15في المائة بالنس بة للبرنامج  15.1ورأأى وفد ش يلي أأن الزيادة التي قدرها   .269
(. وطلب الوفد تفصيلا أأكر  تحديدا IPASتمتة الملكية الصناعية )الحلول الحاسمة لمكاتب الملكية الصناعية، ول س يما نظام أأ 

لى  3للنفقات المرتبطة بنظام أأتمتة الملكية الصناعية لأن ذلك وثيق الصلة بالموضوع وأأخذ في الحس بان النقل من البرنامج  اإ
 .(WCCلمسؤوليات التنمية والشروع في منصة ش بكة الويبو لحقوق المؤلف ) 15البرنامج 

شارة الى مؤشرات أأداء البرنامج وأأش  .270 يطاليا، في اإ لى  12، اإلى وجود هدف لزيادة عدد اللغات من 13ار وفد اإ  14اإ
ضافتهما. ضافيتين ستتم اإ  في البحث ما بين اللغات الذي كان أأداة مهمة للغاية وسأأل أأي لغتين اإ

اكل التي واجهتها لجنة معايير بخصوص المش 12وردت الأمانة على السؤال الموجه من وفد كندا بشأأن البرنامج   .271
هذا العام بسبب المشاكل المؤسس ية التي شهوردتها اللجنة من الاجتماع  اللجنة المعنية بمعايير الويبوالويبو. وللأسف، لم تتمكن 

لى اتفاق بين الدول الأعضاء لحل هذه المشاكل. والإنجاز  لى الجهورود للتوصل اإ التالي لمدة س نة تقريبا ال ن. وأأشارت الأمانة اإ
لى مثل هذا التفاق س يكون الجعية العامة في أأكتوبر  وأأكدت أأن الأمانة س تعمل على تحقيق اختراق  2015المهورم للوصول اإ

 .قبل أأو أأثناء انعقاد الجعية العامة

ة لحلول الأعمال لمكاتب الملكي 104وأأشار وفد نيجيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، أأنه في الصفحة   .272
لى  2010الفكرية، كان هناك حد أأدنى للغاية لتحسين اس تخدام أأنظمة مكاتب الملكية الفكرية للويبو في المنطقة الأفريقية من  اإ

ذا كانت هنالك أأي أأنشطة يمكن أأن 2014 ، فقد زادت أأربعة فقط. وطلب الوفد بعض المعلومات الأساس ية بشأأن ذلك، واإ
 .ذه الإحصاءاتتضطلع بها الأمانة لتعزيز أأو تحسين ه

لى ثلاثة أأس ئلة من وفد الوليات المتحدة  13وشكرت الأمانة وفدا اليابان وكندا على دعمهورما للبرنامج   .273 وأأشارت اإ
ضافة مقياس الأداء الجديد لقياس دقة توقيت تحميل الوثائق الوطنية في قواعد البيانات العالمية،  الأمريكية. وفيما يتعلق باإ

يج مكانية أأجابت الأمانة بشكل اإ لى أأن السجلات تم تحميلهورا على أأساس أأفضل جهد. السؤال الثاني يتعلق باإ ابي وأأشارت اإ
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البحث عن سجلات نشرت بموجب اتفاق لش بونة مع قاعدة البيانات العالمية لأدوات التوس يم وردت الأمانة أأن هذا كان 
مكانية دعم نظم التصنيف الوطنية . وأأجابت الأمانة أأن قاعدة بيانات التصميم العالميةفي  بالفعل ممكنا. السؤال الثالث يتعلق باإ

س بانيا وأأن التصنيفات الوطنية  العمل يجري حاليا تنفيذه لتحميل المجموعات الوطنية للوليات المتحدة الأمريكية واليابان واإ
ما أأوضحت الأمانة أأن اللغتين لتصاميم البحث يمكن دعمهورا، ول س يما تصنيف التصاميم الوطنية للوليات المتحدة الأمريكية. ك

 .هما الدانماركية والبولندية قاعدة بيانات ركن البراءاتالجديدتين التي س تدعمهورما ميزة البحث ما بين اللغات لنظام 

المس تدامة مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار  سؤال وفد الجزائر المتعلق بمؤشر الأداء بشأأن ش بكاتردا على و   .274
لى أأن وجهات نظر البرنامج  أأشارت، 14للبرنامج  نشاء مشاريع  14كانت مختلفة. فالبرنامج  9و 14الأمانة اإ مسؤول عن اإ

كان المؤشر هو تقييم مس توى مشاركة برنامج مساعدة المخترع. وأأشارت الأمانة أأنه بالنس بة  9وطنية وبالنس بة للبرنامج 
قييم الاس تدامة التشغيلية، وهي في المس توى الأول تعيين تم اس تخدام مس تويات المعايير الثلاثة التالية لت  14للبرنامج 

الوطنية وكذلك نقا  اتصال للمؤسسة المضيفة، وفي  مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار مسؤول اتصال لتنس يق ش بكة
تنظيم وفي المس توى الثالث،  مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار المس توى الثاني، تقديم تقرير س نوي بشأأن أأنشطة ش بكة

 . وطنيةمراكز دعم التكنولوجيا والابتكار الالمناس بات الوطنية من قبل نقطة اتصال 

 .15ودعى الرئيس الأمانة للرد على الأس ئلة حول البرنامج   .275

وأأشارت اإلى سؤالين. وردا على سؤال من وفد ش يلي بشأأن الزيادة  15وشكرت الأمانة كافة الوفود لدعمهورا للبرنامج   .276
كدت الأمانة للوفد أأن الزيادة في الموارد في هذا البرنامج يرجع بالكامل تقريبا اإلى تحسين الدعم لنظام أأتمتة الملكية في الموارد، أأ 

لى الصناعية. وأأوضحت الأمانة أأن البرنامج والميزانية لم يتم تفصيلهورما حسب النشا . فقد شملت الأنشطة  نظام النفاذ المركزي اإ
، وش بكة الويبو لحق المؤلف ودعم مكاتب الملكية الفكرية. وكانت خدمات النفاذ الرقمي للويبوبوابة ، و نتائج البحث والفحص

لى نظام أأتمتة الملكية الصناعية 500.000الزيادة البالغة  والمنتجات ذات الصلة في  فرنك سويسري هي لزيادة الدعم المقدم اإ
بب تباطؤ النمو أأكر  في أأفريقيا بالنس بة للمناطق الأخرى، مكاتب الملكية الفكرية. وردا على سؤال من وفد نيجيريا عن س 

ذا تس تخدم معظم مكاتب الملكية الفكرية في  أأوضحت الأمانة أأن السبب يعود لوجود بالفعل تغطية جيدة للغاية في أأفريقيا؛ اإ
. وأأوضحت الأمانة كذلك أأن أأفريقيا جنوب الصحراء أأنظمة الويبو، على الأقل مكاتب الملكية الفكرية التي تعمل بكامل طاقتها

لى القائمة في أأفريقيا، أأحدها في  هناك برنامجا واسعا من الأنشطة في أأفريقيا وقد أأضيفت عدة مكاتب جديدة في ال ونة الأخيرة اإ
نيجيريا، وهناك مشاريع جارية في سوازيلاند وليسوتو، وتوفر نطاق واسع من التدريب. وكان التركيز في الوقت الراهن في 

نظمة في المنطقة بدل من التوسع في عدد المكاتب 15يقيا للبرنامج أأفر   .هو في زيادة الاس تخدام الفعال للأ

 .وشكر وفد ش يلي الأمانة على هذا التوضيح وكرر طلبه في أأن يكون التفصيل واضحا في الميزانية  .277

عادة صياغة مؤشرات   .278  الأداء على أأساس ما قدمته الأمانة.وشكر وفد الجزائر الأمانة على المعلومات المفيدة وطلب اإ

لى  5 وافتتح الرئيس المناقشات بشأأن الأهداف الاستراتيجية  .279  .20و 19، 18، 17، 16والبرامج  8اإ

غلاق مكتب تنس يق الويبو لدى الأمم  المتحدة في نيويورك وبيان المدير   .280 لى اقتراح الأمانة باإ وأأشار وفد المكس يك اإ
لوفد أأنه ل يدعم هذا الاقتراح وطلب مزيدا من المعلومات من الأمانة بشأأن المنطق وراء ذلك العام بشأأن هذه النقطة. وذكر ا

غلاق هذا المكتب ل س يما  لى اإ وقال أأنه رأأى حجة قوية جدا للحفاظ على مكتب نيويورك. وتساءل الوفد عن الاقتراح الرامي اإ
والأهداف الإنمائية المس تدامة،  2015التنمية لما بعد  في ظل مختلف أأنشطة الأمم  المتحدة في نيويورك، مثل جدول أأعمال

عداد التقارير الناتجة عن تنفيذ هذه العمليات، التي  فضلا عن تغير المناخ. ورأأى الوفد أأن مكتب نيويورك كان مهما للمتابعة واإ
ة وكالت الأمم  المتحدة "صالحة ستشمل منظومة الأمم  المتحدة بأأسرها، بما في ذلك الويبو. وشدد الوفد على أأهمية أأن تكون كاف

، وفي هذا الس ياق، س يكون من المهورم للويبو أأن تعير اهتماما كبيرا لمتابعة أأي 2015للغرض" لجدول أأعمال التنمية لما بعد 



WO/PBC/23/10 
83 
 

نه يود أأن توفر الأمانة مزيدا من المعلوم2015قرارات متخذة لجدول أأعمال التنمية لما بعد  نه، وباختصار، فاإ ات . وقال الوفد اإ
حول المنطق وراء هذا الاقتراح. وعلاوة على ذلك، لحظ الوفد أأن هذا الاقتراح يأأتي في وقت حساس بما أأنه لم يحرز أأي 
ذا كان هذا الاقتراح لإغلاق مكتب تنس يق الويبو التابع للأمم  المتحدة في  تقدم في موضوع ش بكة مكاتب الويبو الخارجية. واإ

الموارد، ينبغي توفير مزيد من المعلومات التفصيلية حول فوائد هذا الاقتراح. وذكر الوفد نيويورك هو بمثابة ترش يد من حيث 
 .أأنه غير قادر في الوقت الحالي على دعم هذا الاقتراح

طار مشروع البرنامج والميزانية التي تتعلق بالملكية الفكرية وس ياسة   .281 يطاليا بعض التغييرات في اإ ولحظ وفد اإ
م المنطق وراء ذلك. وعلى وجه الخصوص، ونظرا لأهمية هذا الموضوع بالنس بة لإيطاليا، تمنى الوفد أأن المنافسة ورغب في فهور

طار معياري متوازن. وطلب الوفد أأيضا معلومات عن  يفهورم لماذا في المشروع يبدو أأن هذا النشا  تم دمجه بأأنشطة متعلقة باإ
لى انخفاض الميزانية. ولكن، أأساسا،  يطاليا الاطمئنان من أأن أأنشطة الويبو بشأأن الملكية الأس باب التي أأدت اإ أأراد وفد اإ

 .الفكرية والمنافسة ستس تمر كما كانت تسير من قبل

، الحصول على معلومات مفصلة عن الموارد المخصصة للمكاتب الخارجية 20وطلبت جمهورورية كوريا، في البرنامج   .282
نفاق. وبالإضافة اإلى ذلك، سعى  الوفد لمعرفة كيف سيتم تقس يم المبلغ غير المخصص والبالغ مليون الفردية بحسب موضوع الإ

 فرنك سويسري للمكاتب الخارجية.

، سلط وفد كندا الضوء على أأن الويبو كانت رائدة على مس توى العالم في مجال معلومات الملكية 16وفي البرنامج   .283
يداع الويبو كانعكاس لجع الفكرية. واعتبر تقرير مؤشرات الملكية الفكرية العالمية الس نوية و  المراجعات الس نوية لأنظمة اإ

البيانات الممتاز في الويبو. ورأأى الوفد أأنه ينبغي على الويبو أأن تربط براءات الاختراع والتصاميم الصناعية والعلامات 
الفكرية، وكيف أأنها التجارية من خلال الصناعة و/أأو التكنولوجيا للسماح لفهورم أأعمق للتفاعلات بين مختلف حقوق الملكية 

تختلف حسب الصناعات والبلدان. كما دعم منشورات الويبو لمؤشر الابتكار العالمي. واعتبرت مشاركة الويبو في نشر هذا 
المؤشر كدعوة صانعي الس ياسات لقياس أأدائهم. ودعا الوفد الويبو على مواصلة العمل مع الدول الأعضاء لتحديد المزيد من 

الملكية الفكرية بما في ذلك أأولئك  واس تكشاف مجالت التعاون ضمن ش بكتها العالمية من اقتصادييالدراسات المفيدة 
، شجع الوفد القطاع على مواصلة العمل الجيد نحو 18الموجودين داخل مكاتب الملكية الفكرية الوطنية. وبالنس بة للبرنامج 

ورحب بالمؤشر الجديد الذي يسعى  Re:Searchضراء وبرنامج زيادة وضوح منصات برنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخ
طار برنامج  لى زيادة عدد التفاقيات في اإ يطاليا. وبما أأن للعلاقة التفاعلية بين الملكية Re:Searchاإ . وأأيد الوفد تدخل وفد اإ

نه يعتقد أأن للويبو دور تؤديه في ذلك. ولذلك سعى ال لى الوضوح بشأأن الفكرية وس ياسة المنافسة حقل قاطع، فاإ وفد اإ
 .الأس باب الكامنة وراء التغييرات التي أأدخلت على مشروع البرنامج والميزانية، كما هو مقترح

لى البرنامج   .284 لى أأنه في شهورر يوليو الماضي، تم تأأسيس مكتب في بكين. ولحظ أأن 20وأأشار وفد الصين اإ ، مشيرا اإ
يجابية. وعلى وجه الخصوص، نشاء المكتب حقق نتائج اإ أأنشأأ المكتب قنوات اتصال جيدة مع الحكومة الصينية وحافظ على  اإ

علاقة وثيقة بها، ووفر بنشا  المعلومات للزبائن بشأأن القوانين المتعلقة بالملكية الفكرية والدعم الفني والخدمات. وأأشار الوفد 
لى أأنه في الوقت نفسه، بناء على طلب الزبائن الصينيين، كان المكتب يقوم بالترو يج لخدمات الويبو، وبشكل خاص معاهدة اإ

التعاون بشأأن البراءات ونظامي مدريد ولهاي وكذلك خدمات التحكيم والوساطة. وأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأنه مع 
 تطورات الملكية الفكرية العالمية، س تلعب المكاتب الخارجية دورا ايجابيا وهاما في تعزيز وتطوير خدمات الويبو العالمية. وأأكد
نه يؤيد، في حدود  لى أأنه في الوقت نفسه، فاإ الوفد أأنه يحتفظ بموقف مرن ومنفتح تجاه عدد وحجم المكاتب الخارجية. وأأشار اإ
الوسائل الميزانية، التمديد المناسب للمكاتب الخارجية وخاصة في البلدان النامية من أأجل تعزيز أأنظمة الملكية الفكرية في 

 .البلدان النامية
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عداد هذا الجزء من الوثيقة. وأأعرب عن تقديره للعمل الذي اضطلع به البرنامج وشكر وفد   .285  16تركيا الأمانة على اإ
وأأكد أأنه يشجع بقوة التقارير الإحصائية والمساهمات ذات الصلة بالويبو ويدعمهورا. وكما ذكر وفد تركيا في الاجتماعات السابقة، 

نه يعتقد أأن هذا العمل القيم يمكن أأن يكون أأ  عطاء حق الوصول للعلماء الذين ل يرون عادة هذه فاإ كر  وضوحا، مع اإ
ذا عملوا في مجال الملكية الفكرية على وجه التحديد. وفي هذا الصدد اقترح الوفد تنظيم، على سبيل  ل اإ المنشورات والتقارير اإ

من العلماء والاقتصاديين المحليين، وذلك  المثال، لقاء لإعطاء معلومات للجمهورور في البلدان أأو المناطق المهورتمة بذلك بمشاركة
تمش يا مع النتيجة المرتقبة لس تخدام التحليل الاقتصادي للويبو على نطاق أأوسع وأأفضل في صياغة الس ياسات. وهذا من 

  .شأأنه أأن يكون وس يلة لزيادة الوعي حول هذا العمل القيم

لى البرنامج وأأشار وفد نيجيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريق   .286 ولحظ أأن مسأألة المكاتب الخارجية  20ية، اإ
نشاء المكاتب الخارجية في  كانت موضوع نقاش وتشاور في الويبو لعدد من الس نوات. ولحظت المجموعة الأفريقية أأن مسار اإ

س ياق ش بكة المكاتب  الويبو كان للرد على تطور الواقع العالمي. وأأكد الوفد أأيضا أأن أأفريقيا كانت ممثلة تمثيلا ناقصا في
الخارجية للويبو. ولحظت المجموعة الأفريقية أأن أأفريقيا كانت المنطقة التي يمكن أأن تس تفيد كثيرا من وجود المكاتب الخارجية 
من حيث الوعي بالملكية الفكرية ونشر المعرفة بالملكية الفكرية. ومع الأخذ بعين الاعتبار الس ياق الاجتماعي والاقتصادي، 

 2013ة الثقافية التي س يقوم المكتب الخارجي بخدمتها في المنطقة، فضلا عن الطلب الأولي للمجموعة الأفريقية في عام والقيم
نشاء مكتبين خارجيين في المنطقة الأفريقية في فترة الس نتين المقبلة  .في هذا الصدد، طلبت المجموعة الأفريقية اإ

. وطلب 3تقديره للاإجابات التي قدمت في وقت سابق بشأأن البرنامج وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن   .287
جراء دراسات اقتصاديات حق المؤلف المقترحة بالتنس يق مع  16من سرد البرنامج  9.16أأيضا أأن تعكس الفقرة  أأن يتم اإ

أأراد سماع المزيد . وأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأنه س يكون من الضروري اإشراك خبراء حق المؤلف الموضوعي. و 13البرنامج 
عن نطاق دراسة المؤشرات الجغرافية. وطلب أأن تكون أأي دراسة حول هذا محايدة بشأأن النظام، مؤكدا أأيضا أأن أأنظمة 
العلامات التجارية توفر أأيضا القدرة على حماية المؤشرات الجغرافية، وليس فقط النظم الفريدة. وشجع الوفد أأمانة الويبو على 

ذا تمت الموافقة عليه، سأأل الوفد فيما س يكون العمل المتضمن جزءا التنس يق مع أأمانة م  نظمة التجارة العالمية في هذا الشأأن. واإ
لى الفقرة  ذا لم يكن كذلك، لما ل. وأأشار الوفد اإ ( من وثيقة البرنامج 133)الصفحة  5.20من الميزانية لتفاق لش بونة، واإ

. وشكر الوفد 2016ية لمكتب تنس يق الويبو في نيويورك فقط حتى نهاية عام والميزانية والاقتراح لمواصلة العمليات الحال 
من وثيقة الأس ئلة والأجوبة، ومع ذلك، لم يجد أأن الردود كانت واضحة. وأأضاف  3الأمانة على الردود والمبررات على السؤال 

ة من حيث التكلفة وما هي النماذج البديلة التي الوفد أأنه بينما يتم معظم التنس يق في جنيف يبقى السؤال عن كيفية تقييم الفعالي
ذا تم اتخاذ أأي خطوات لإغلاق مكتب نيويورك في نهاية عام  ذا كان مكاتب 2016يجري النظر فيها. وسأأل الوفد اإ ، وما اإ

تحدة في خارجية أأخرى تشهورد نفس تحليل الفعالية من حيث التكلفة وبهذا المعنى، كيفية مقارنة مكتب تنس يق الويبو للأمم  الم 
لى الفقرة  لى أأن 134في الصفحة  8.20نيويورك من حيث فعالية التكلفة مع مكاتب خارجية أأخرى. ثم أأشار الوفد اإ ، مشيرا اإ

ولكنه ذكر أأن  5المكاتب الخارجية يجب أأن تكون فعالة من حيث التكلفة. وشكر الأمانة على الردود الإضافية على السؤال 
ن واضحا. وعلى وجه الخصوص، أأراد الوفد أأن يعرف لماذا كانت المصاريف غير الشخصية الملخص الذي تم توفيره لم يك

نفاق في الجدول في الصفحة  مليون فرنك سويسري في حين بلغ المجموع في  12.4تبلغ  14والموارد بحسب موضوع الإ
لميزانية لكل مكتب خارجي ومكتب مليون فرنك سويسري. وطلب الوفد أأن يتم توفير المعلومات المتعلقة با 2.1الاس تجابة 

ذا كانت النفقات غير الشخصية تشمل تكاليف الإيجار أأو تكاليف التشغيل  تنس يق بشكل منفصل. وسأأل الوفد أأيضا عما اإ
ذا  20من البرنامج  140الأخرى. ولدى الانتقال الى الصفحة  نفاق" سأأل الوفد فيما اإ بشأأن جدول "الموارد حسب موضوع الإ

المباني والصيانة تشمل المكاتب الخارجية أأو تغطي فقط جنيف. وأأضاف الوفد أأنه لو تضمن هذا الرقم المكاتب كانت تكاليف 
 .الخارجية، طلب أأن توضع المكاتب الخارجية في سطر مس تقل في هذا الجدول

ودعم وفد البرازيل، متحدثا بصفته الوطنية، عمل مكتب رئيس الخبراء الاقتصاديين وفهورم أأنه من المهورم الحصول على   .288
، طلب الوفد 18بيانات اإحصائية عن الملكية الفكرية وكذلك عن الدراسات القطرية ودراسات الحالت. وفي البرنامج 
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يضاحات من الأمانة بشأأن الفقرة   Re:Searchمج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء وبرنامج ، ومنصات برنا3.18اإ
لأصحاب المصلحة المتعددين. وقد حفزت مثل هذه المبادرات البحث في مرحلة مبكرة، وساهمت في نقل التكنولوجيات القائمة 

ذا كان س يكون هنالك في مجال الصحة العالمية. وأأعرب الوفد عن اهتمامه بمعرفة كيف وسواء تحققت أأهداف المنصتين أأو  ما اإ
أأنه  5.18منتجات جديدة من شأأنها أأن تعالج الأمراض المهورملة والتخفيف من أ ثار تغير المناخ والاستراتيجيات. وذكرت الفقرة 

سيتم التركيز على التواصل العالمي لمبدعي البلد العالميين. وطلب الوفد أأن تشُرح له الكيفية التي سيتم بها تحقيق ذلك. وفي 
، لحظ الوفد أأن الأمانة قدمت العديد من التوضيحات الهورامة، وتحديدا فيما يتعلق بالعلاقة بين الويبو ووكالت 8.18فقرة ال

دراج المعلومات التي قدمتها الأمانة في الفقرتين  ، وفي هذه الحالة لن يكون للوفد 3.18و 8.18الأمم  المتحدة الأخرى. ويمكن اإ
وضوع. وأأعرب الوفد عن تقديره للمعلومات حول العمل في المس تقبل بشأأن س ياسة المنافسة أأية مخاوف أأخرى حول هذا الم

لى  18وكان حريصا على مواصلة النقاش على كامل البرنامج  والدخول في حوار مع الأمانة. وأأضاف الوفد أأيضا صوته اإ
يطاليا وكندا، وطلب توضيحا بشأأن كيف ستتعامل الوي  بو مع العلاقة التفاعلية بين الملكية الفكرية المخاوف التي أأعربت عنُا اإ

 وس ياسة المنافسة في فترة الس نتين المقبلة.

، الحصول على تفاصيل حول كيف ساهمت المكاتب الخارجية في 20وطلب وفد باكس تان من الأمانة، للبرنامج   .289
وطلب الوفد معلومات محددة عن الميزانية  تحقيق الأهداف الاستراتيجية للويبو بطريقة لم يكن من الممكن أأن يقوم بها المقر.

للمكاتب. واس تغل الوفد أأيضا الفرصة لتكرير موقف مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ من أأنه ينبغي أأول وضع اللمسات الأخيرة 
على المبادئ التوجيهية لأي مكاتب خارجية مس تقبلية بطريقة شاملة وشفافة وقائمة على الاحتياجات قبل البت في عدد 

 . المكاتب على ضوء المبادئ المعتمدة

طار البرنامج   .290 . وفي ضوء الدور الهورام الذي تلعبه المعلومات 16وأأعرب وفد ش يلي عن امتنانه للعمل الذي أأنجز في اإ
الإحصائية ونظرا للحاجة للاس تخدام الأفضل وعلى نطاق أأوسع للتحليل الاقتصادي في صياغة الس ياسات، رأأى الوفد أأن 

يمكن من خلالهورا وضع الأفكار وتبادلهورا يمكنُا أأن تحسن صنع  هذا العمل كان حاسما وأأن الدراسات والأحداث التي
لى أأن المنظمات  غلاق المكتب في نيويورك وأأشار اإ الس ياسات. والتمس الوفد مزيدا من المعلومات من الأمانة بشأأن اقتراح اإ

وفي رأأي الوفد فاإن  الأخرى التي كان مقرها في جنيف كان لديها مكاتب في نيويورك، وبعضهورا تم فتحه مؤخرا اإلى حد ما.
ذلك س يكون مناقضا لقتراح الويبو لإغلاق مكتب موجود هناك. وطلب الوفد مزيدا من المعلومات لمساعدته على فهورم 

والمكاتب الخارجية، ذك ر الوفد اللجنة أأن الحفاظ على  20الأس باب التي يرتكز عليها الاقتراح. وفيما يتعلق بالبرنامج 
نه نظرا لعدم التفاق على النظام مخصصات الميزانية للمكات ب الخارجية كان نتيجة حل يقوم على تسوية. وواصل الوفد القول اإ

الداخلي لفتتاح مكاتب جديدة وعلى مهمات المكاتب الجديدة، رأأى الوفد أأنه قبل الموافقة على أأي مكاتب جديدة، هنالك 
لى توافق في ال راء بشأأن ضمان الشفافية في تلك  العملية التي من شأأنها توفير اليقين لكافة الدول الأعضاء حاجة للتوصل اإ

بشأأن الدور الذي س يلعبه هذا المكتب أأو هذه المكاتب. وكرر الوفد تأأييده لموقف مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي كما 
لى هذه النقطة  .ورد في البيان الأولي للمجموعة الذي أأشار اإ

وذكر أأن المجموعة تريد من الأمانة أأن توفر مزيدا من  20باسم المجموعة باء، على البرنامج  وعلق وفد اليابان، متحدثا  .291
المعلومات بشأأن أأنشطة المكاتب القائمة. وفيما يتعلق بالمكاتب المس تقبلية، أأيدت المجموعة الجزء ذي الصلة من البيان الذي 

اللاتينية والكاريبي ومفادها أأنه ينبغي التفاق على المبادئ أأول قبل  أأدلت به مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ ومجموعة بلدان أأمريكا
 .اتخاذ قرار بشأأن عدد وتوزيع المكاتب الخارجية

وكرر وفد رومانيا، متحدثا باسم مجموعة أأوروبا الوسطى ودول البلطيق، النقطة التي ذكرها في بيانه الافتتاحي بشأأن   .292
ذكاء الاحتر  17البرنامج  ام للملكية الفكرية. وأأكد على الأهمية الكبيرة الذي يوليها لأعمال اللجنة الاستشارية المعنية المتمثل في اإ
نفاذ  لى أأنه من الممارسة العادية عقد جلسة واحدة للجنة كل عام، وطلب توضيحا لماذا لم تكن هنالك (ACE)بالإ . وأأشار اإ

ن شارة اإلى جلسات متوقعة للجنة الاستشارية المعنية بالإ . وفيما يتعلق 2016/17فاذ في مشروع البرنامج والميزانية أأي اإ
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لى اتفاق  ، لحظ الوفد أأن مجموعة أأوروبا الوسطى ودول البلطيق20بالبرنامج  حافظت على موقفهورا أأنه ينبغي التوصل أأول اإ
 .المكاتبعلى المبادئ التوجيهية. وكرر أأن هذه وثيقة هامة وفقط بعد ذلك يمكن أأن يكون هناك نقاش حول موقع 

والمكاتب الخارجية، ذكر الوفد أأن المجموعة  20ودعم وفد جنوب أأفريقيا تدخل المجموعة الأفريقية. وفيما يتعلق بالبرنامج   .293
لى نتيجة  لى أأنه من المؤسف أأنه لم يتم التوصل اإ الأفريقية شاركت بصورة بناءة في المناقشات بشأأن المبادئ التوجيهية، وأأشار اإ

لى أأن أأفريقيا لم تكن ممثلة تمثيلا ناقصا فيما يتعلق بالمكاتب الخارجية فقط ولكنُا لم تكن ممثلة على توافقية. وذكر ال وفد أأيضا اإ
لى أأنه، كما  54الإطلاق. وبالنظر اإلى حقيقة أأن أأفريقيا تضم  بلدا، أأكد الوفد أأن هذا كان صورة زائفة للعدالة. وأأشار الوفد اإ

أأفريقيا كثيرا من المكاتب الخارجية من الناحية الاقتصادية والاجتماعية والتكنولوجية  أأشار وفد نيجيريا، يمكن أأن تس تفيد
نشاء مكتبين  ليه وفد الصين عندما أأعلنت الصين عن مكتبها الخارجي. وفي هذا الس ياق، أأكد الوفد أأنه يؤيد اإ وفقا لما أأشار اإ

 .في أأفريقيا

يران الإسلامية أأن صياغة الفقر   .294 ، فضلا عن الأنشطة التي اضطلع بها البرنامج 3.17و  2.17ات وقال وفد جمهورورية اإ
ز هام للتنمية وحماية المس تهلك. وأأعرب الوفد عن اعتقاده  17 نفاذ المعز  عموما، أأرسلوا رسالة عززت الفكرة التي مفادها أأن الإ

نفاذ في 45أأن هذا تفسير خاطئ للتوصية  عين الاعتبار المصالح المجتمعية  من جدول أأعمال التنمية، والذي يتطلب أأن يأأخذ الإ
لى أأن البرنامج  نفاذ لكن أأيضا النظر في الأس باب الجذرية  17ومخاوف التنمية. وأأشار اإ ل ينبغي أأن يركز فقط على تعزيز الإ

ة القضايا للانتهاك، بما في ذلك قضايا مثل القدرة على تحمل التكاليف، والتوافر وكذلك الحماية المفرطة للملكية الفكرية، ومعالج
طار البرنامج  نفاذ بطريقة متوازنة. ورأأى الوفد أأن التعاون في اإ ل ينبغي القيام به مع جمعيات الأعمال  17ذات الصلة بالإ

لى  نفاذ بأأي ثمن، ذلك أأن مثل هذه المصالح قد تؤثر على نزاهة الويبو. وأأشار الوفد اإ والشركات الخاصة المهورتمة فقط بالإ
لمكاتب الخارجية، مشيرا اإلى دعمه للبيان الذي أأدلى به وفد باكس تان. وذكر الوفد المناقشات التي كانت ومسأألة ا 20البرنامج 

لى أأنه كان لبد من المضي قدما من خلال الأخذ في الاعتبار الدروس المس تفادة من هذه 2013جارية منذ يوليو  ، مشيرا اإ
رادة س ياس ية، وينبغي أأن تكون هناك أأول وثيقة المداولت السابقة بما في ذلك قبل البدء في تلك القضا يا التي تتطلب اإ

منظمة قانونيا تشمل كافة المبادئ والمتطلبات اللازمة لإنشاء مكاتب جديدة للويبو. وذكر الوفد أأنه أأكد على ذلك منذ أأول 
ذا  عملت الدول الأعضاء على أأساس يوم من المناقشات. ثانيا، أأكد الوفد أأنه كان من الواضح أأن هذه العملية س تكون ناجحة اإ

نهج محدد ومتباين لضمان أأن تكون الوثيقة ملزمة قانونا وهذا من شأأنه أأن يخدم بشكل جيد لس نوات قادمة. وأأكد الوفد أأنه 
يشعر بالمتنان لسفير بيلاروس والسفير ونائب الممثل الدائم لألمانيا لجهورودهما الدؤوبة في توجيه المناقشات غير الرسمية 

ابقة. ورأأى الوفد أأن المناقشات كانت على تسير على الطريق الصحيح. وشعر أأن النتيجة كانت قريبة لكن ل يمكن الس
ذا اس تمر العمل بروح من التعاون البناء كما كان عليه الحال خلال المناقشات غير الرسمية السابقة بهدف  ل اإ ليها اإ التوصل اإ

يجاد حل مقبول زالة المشاكل الموجودة، واإ نه متفائل جدا من أأن الدول الأعضاء سوف تجد  اإ ومثالي للجميع. وقال الوفد اإ
وس يلة للخروج من الوضع الحالي شريطة أأن يكون هنالك تفاهم مشترك وتصميم على متابعة ذلك. وكان الوفد يرى أأنه في 

لى نتيجة شاملة هذه المرحلة الحرجة، ينبغي على الدول الأعضاء مواصلة العمل بصورة بناءة بهدف تمهوريد  الطريق للتوصل اإ
تضمن القرار واس تمرار التعاون مع الويبو. ووفقا لذلك، أأعرب الوفد عن اعتقاده بأأن المشاورات غير الرسمية ينبغي أأن تس تمر 
ا، لتحقيق مهمتين متاليتين، وهما، أأول، مواصلة العمل على المبادئ التوجيهية بهدف وضع اللمسات الأخيرة على النص، وثاني

ن هذا من شأأنه أأن يمهورد الطريق  نشاء مكاتب خارجية جديدة. وقال الوفد اإ وبعد الانتهاء من المرحلة الأولى، مناقشة مسأألة اإ
 .نحو نتيجة توافقية. وأأكد الوفد أأن بيانه لم يكن ضد أأي طلبات مشروعة للبلدان

أأن الويبو ستس تمر في المشاركة في هذا  5.16ولحظ وفد الجزائر، فيما يتعلق بمؤشر الابتكار العالمي، في الفقرة   .295
المؤشر العالمي، وأأعرب عن قلقه من أأنه لم يكن مرتاحا تماما أأن يكون هذا المؤشر معيارا لصناع القرار. وفهورم الوفد أأنه يحق 

ت "مرجعا للويبو المساهمة في الكثير من المنشورات ولكن بعض الدول الأعضاء قد ل تكون مرتاحة أأن تكون تلك المنشورا
في جميع أأنحاء العالم"، وأأن هذا يقلق على الأقل الجزائر. ولن يمنع الوفد الويبو من التعاون في هذا المؤشر العالمي لكنه يرغب 
أأن تأأخذ الويبو في الاعتبار المعلومات الاسترجاعية التي تقدمها الدول الأعضاء بشأأن هذا المؤشر العالمي وأأراد أأن يكون 



WO/PBC/23/10 
87 
 

أأكر  حياديا ومتوازنا في هذا الصدد. وكان الوفد يرغب بتقديم لغة معينة واقترح مناقشة ذلك بشكل  5.16ة الوصف في الفقر 
لى الجزء الثالث من اتفاقية الجوانب المتصلة 17ثنائي مع الأمانة. وفيما يتعلق بالبرنامج  ، طلب الوفد استبدال الإشارة اإ

من مشروع البرنامج والميزانية  114في الصفحة  2أأداء للنتيجة المرتقبة أأولا. بالتجارة من حقوق الملكية الفكرية في أأول مؤشر
لى التوصية  2016/17 لى أأنه ليست كل الدول الأعضاء في الويبو  من 45بالإشارة اإ جدول أأعمال التنمية. وأأشار الوفد اإ

بغي أأن تأأخذه الويبو فيما يتعلق بمؤشر الأداء أأعضاء في منظمة التجارة العالمية، وأأعرب عن اعتقاده بأأن المرجع الوحيد الذي ين 
نفاذ. وفيما يتعلق بالبرنامج  جدول أأعمال التنمية من 45هذا كان التوصية  ، أأيد 18التي تتحدث على وجه التحديد عن الإ

تعلق الأمر الوفد البيان الذي أأدلت به مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي فيما يخص اإشراك الدول الأعضاء عندما ي 
لى البرنامج  وأأشار اإلى دعمه للبيان الذي أأدلت به المجموعة  20بمساهمة الويبو في مناقشات الأمم  المتحدة. وأأشار وفد الجزائر اإ

الأفريقية. وأأضاف الوفد صوته لما قاله منسق المجموعة الأفريقية وجنوب أأفريقيا الذي مفاده أأنه س يكون عادل ومنصفا 
لى أأن أأحدا لم يعارض وجود مكاتب خارجية تخصيص ميزانية وما لية واضحة لإنشاء مكتبين خارجيين في أأفريقيا. وذكر الوفد اإ

نصاف على الأقل لوضع جانبا بعض الأموال لإنشاء هذين المكتبين. وأأعرب الوفد  في أأفريقيا. وأأضاف الوفد، أأول، أأنها مسأألة اإ
بلة يعتبر تجاهلا لكل ما قيل وفعل في هذا الصدد. وأأوضح الوفد أأنه لهورذا عن رأأي مفاده أأن حقيقة عدم ذكر فترة الس نتين المق 

لى أأنه سيتم توفير المال لإنشاء على الأقل مكتبين من المكاتب الخارجية لأفريقيا خلال فترة  شارة واضحة اإ السبب أأراد اإ
 الس نتين المقبلة.

ذا كان يمكن 16وفيما يتعلق بالبرنامج   .296 س بانيا عما اإ مانة أأن تعطي التعليقات على توقعات نتيجة ، طلب وفد اإ للأ
معاهدة التعاون بشأأن البراءات في الس نوات القادمة. وكان الوفد على علم بأأن الأمانة قد شاركت ووزعت على الدول 

لى البرنامج  الطلب وأأيد  20الأعضاء دراسة مثيرة للاهتمام، لكنه تمنى أأن يسمع عن أأبرز التوقعات الرئيس ية. وأأشار الوفد اإ
الذي تقدم به وفد باكس تان. ورأأى الوفد أأنه من المهورم أأن يكون لتحليل البرنامج معلومات أأكر  تفصيلا بشأأن وضع الميزانية 
الفردي للمكاتب المختلفة. كما طلب الوفد من الأمانة الحصول على معلومات بشأأن القيمة المضافة والفعالية من حيث التكلفة 

 .الخارجية مع الأخذ بعين الاعتبار الأنشطة التي يقوم بها المقر بالفعل لأعمال ومساهمات المكاتب

غلاق مكتب التنس يق التابع للويبو  20وشارك وفد بنما المخاوف التي عبرت عنُا الوفود الأخرى في البرنامج   .297 بشأأن اإ
ات من الأمانة بشأأن النماذج في نيويورك وأأراد أأن يعرف الأس باب الكامنة وراء هذا الاقتراح وكذلك مزيدا من المعلوم

البديلة المقترحة. وأأيد الوفد البيان الصادر عن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي على أأهمية وجود مبادئ توجيهية واضحة 
ل قبل فتح أأي مكاتب خارجية جديدة. وأأكد الوفد أأنه كان دائما على اس تعداد لتجديد المناقشات حول هذا الموضوع في محاف

 .أأخرى

سهورامات البرنامج   .298 نحو  16وسلط وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، الضوء على اإ
تحسين اإحصاءات الملكية الفكرية في البلدان الأعضاء في مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، وتطوير دراسات قطرية 

ارات التحليل الاقتصادي. وهنأأ مكتب رئيس الخبراء الاقتصاديين للعمل المنجز حتى ودراسات حالة جديدة، وتطوير مه
، أأكد الوفد أأنه بالنس بة لمجموعة بلدان 20ال ن، واعترف أأنه ما زال هناك الكثير الذي يتعين القيام به. وفيما يتعلق بالبرنامج 

اما. وذكر أأنه من أأجل التفاق على مكاتب خارجية جديدة، كان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، تعتبر المكاتب الخارجية موضوعا ه
 ل بد من اعتماد مبادئ توجيهية. وفي هذا الس ياق، كرر الفريق اهتمامه باس تضافة مكتب خارجي ثاني في منطقته.

يج  .299 لى أأنشطة المكاتب الخارجية وأأعرب عن اهتمامه بالتطرق باإ لى وأأشار وفد اليابان، متحدثا بصفته الوطنية، اإ از اإ
الأنشطة التي يقوم بها مكتب الويبو في اليابان التي كانت اليابان البلد المضيف له. ولحظ الوفد أأنه في البداية، ولترويج 
خدمات الملكية الفكرية العالمية للويبو، كان من الضروري أأن يفهورم المس تخدمون الفائدة الفعلية لهورذه الخدمات. وعلى هذا 

جراء محادثات مع المس تخدمين المحتملين وتوفير متابعة الدعم الذي يأأخذ في الاعتبار الممارسات النحو، كان من الضرور  ي اإ
نشاء مكتب الويبو في اليابان، لعب دورا هاما في تعزيز  التجارية المحلية لتحقيق ذلك. وفي هذا الس ياق، أأكد الوفد أأنه منذ اإ
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لى أأن المكتب  الأنشطة فيما يتعلق بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظام مدريد وفي ال ونة الأخيرة نظام لهاي. وأأشار الوفد اإ
ن قد حقق نتائج بثبات على الرغم من ال ثار الكبيرة المترتبة على الميزانية المتعلقة بالميزانية العادية نظرا للتعاون مع حكومة اليابا

لى اجتماع رؤساء مكتب الملكية الويبو. وكمثال ع-واتفاقية الصناديق الاسئتمانية بين اليابان لى مثل هذا التعاون، أأشار الوفد اإ
الويبو. وجمع هذا الاجتماع الشركات مع مكتب -الصناديق الاستئمانية بين اليابان باس تخدام الفكرية الذي قامت به الويبو

ودول  أ س يا جنوب شرق ولد تحادبراءات الاختراع في اليابان، ووفود من الويبو ورؤساء مكاتب الملكية الفكرية من ا
أأخرى. وقاسم مكتب براءات الاختراع في اليابان بنجاح معرفته وخبرته المفيدة مع المشاركين. وأأشار الوفد أأن الوضع المالي 
 .الحالي لليابان خطر جدا ولكنه ذكر أأن اليابان، باعتبارها البلد المضيف، ملتزمة بمواصلة دعم أأنشطة مكتب الويبو في اليابان

أأشار وفد السلفادور أأنه بما أأن هذه هي المرة الأولى التي يتحدث فيها، أأعرب عن ارتياحه لتعيين الرئيس رئيسا و   .300
لى البرنامج  عداد الاجتماع والمشاورات التي أأجريت قبل الاجتماع. ثم أأشار الوفد اإ  20لهورذه اللجنة وشكر الأمانة على اإ

لى أأنه يؤيد التصريحات التي أأدلى بها  عدد من الوفود، ول س يما التي أأدلت بها البرازيل باسم مجموعة بلدان أأمريكا وأأشار اإ
لى فتح مكاتب خارجية جديدة، شدد الوفد على أأنه من الضروري أأن تكون هناك  اللاتينية والكاريبي. وفيما يتعلق بالحاجة اإ

 .يةأأهداف ومبادئ تم تحديدها بشكل واضح والتي مكنت وجود مكاتب فعالة وتعمل بشفاف 

لى الفقرة   .301 يران الإسلامية، لأخذ الكلمة مرة أأخرى، وأأشار اإ . وذكر الوفد أأنه طلب توضيحا 33واعتذر وفد جمهورورية اإ
بشأأن تخصيص الأموال لإنشاء مكاتب خارجية جديدة. وتساءل الوفد كم عدد المكاتب التي يمكن أأن تنشأأ وفقا للميزانية في 

 مليون فرنك سويسري وليس، على سبيل المثال، مبلغ مليوني فرنك سويسري. ثم ذكر هذه الفقرة وسأأل لماذا تم اختيار مبلغ
الوفد أأنه كان لديه اقتراح لإدراج صياغة في هذه الفقرة فيما يتعلق بالحاجة اإلى ضمان وضع اللمسات الأخيرة على المبادئ 

 .لخارجية الجديدةالتوجيهية قبل صدور قرار من الجعية العامة بشأأن مواقع وأأعداد المكاتب ا

لى الأمانة  .302  .وطلب الرئيس من الوفد أأن يقدم اقتراحه اإ

وشكرت جميع الوفود على بياناتها، ورحبت بردود الفعل  16وردت الأمانة على التعليقات الواردة بشأأن البرنامج   .303
لى رفع مس توى الوعي بشأأن اإحصاءات الملكية الفكرية كما  الإيجابية التي أأبداها عدد من الوفود. وأأخذت الأمانة علما بالحاجة اإ

الس نين حدثت تحسينات وسلطت الضوء على الدعم المقدم من شعبة التصالت  أأعرب عنه وفد تركيا. وأأكدت أأنه على مر
في الويبو فضلا عن المكاتب الإقليمية في تعبئة جمع اإحصاءات الملكية الفكرية ونشر التقارير الإحصائية. وأأقرت الأمانة أأنه 

فد الوليات المتحدة الأمريكية، رددت الأمانة يمكن القيام بالمزيد ووعدت بمتابعة اقتراحات تركيا. وردا على سؤال من قبل و 
هو في مرحلة أأولية في تنفيذ الخط الجديد من البحث  16بها من قبل وشددت على أأن البرنامج  تليقات التي أأدلالتع 

، وذلك بهدف الاس تفادة الكاملة من 3س يعمل بشكل وثيق جدا مع البرنامج  16الاقتصادي المبدع. وذكرت أأن البرنامج 
. وفيما يتعلق بمسأألة المؤشرات الجغرافية، أأوضحت 3ومعرفة حق المؤلف في البرنامج  16هورارات التحليلية في البرنامج الم 

حصاءات عن المؤشرات الجغرافية، وبشكل أأكر  تحديدا، ليس اإحصاءات  الأمانة أأن ما تم اقتراحه في سرد البرنامج هو جمع اإ
للبيانات الجغرافية. وبعبارة أأخرى، لن تكون هناك أأي علاقة مباشرة مع نظام  عن نظام لش بونة ولكن على التسجيل الوطني

لى رأأي الوفد أأنه في العديد من الوليات القضائية تعتبر المؤشرات الجغرافية محمية  لش بونة على هذا النحو. وأأشارت الأمانة اإ
ات غنية للعلامة التجارية وسيسعى، في كان ينشر بالفعل اإحصاء 16من قبل العلامات التجارية وأأكدت أأن البرنامج 

المس تقبل، جاهدا لتقديم تفصيل أأفضل للعلامات التجارية الجاعية وعلامات التصديق. وأأوضحت الأمانة أأن هدفهورا في جمع 
نشاء قاعدة تجريبية لتحليل هذه  اإحصاءات عن المؤشرات الجغرافية هو لوضع بيانات جديدة في المجال العام، ومن ثم اإ

ل من الملكية الفكرية بصورة أأفضل. وردا على النقا  التي أأثارها وفد الجزائر، لم ترى الأمانة أأي مشاكل مع الأشكا
لى أأنها س تعيد النظر بكل سرور بالصيغة المتماش ية مع هذه الاقتراحات. وشددت  الاقتراحات التي قدمها الوفد وأأشارت اإ

كفعل وليس كاسم. ول تعتقد الأمانة أأن مؤشر الابتكار العالمي هو أأداة  الأمانة أأيضا أأن سرد البرنامج اس تخدم كلمة مقياس
لى التحدي المتمثل في قياس الابتكار، وأأوضحت أأنه أأداة واحدة لقياس أأداء الابتكار. وردا  قياس الابتكار النُائية. وأأشارت اإ



WO/PBC/23/10 
89 
 

س بانيا عن توقعات الدخل لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات، أأوضحت الأمانة أأن توقعاتها لم تتغير بشكل  على سؤال من اإ
يداعات معاهدة التعاون بشأأن البراءات في عام  ملحوظ خلال الأشهورر الس تة الماضية. ثم وصفت أأنها توقعت نموا معتدل من اإ

يداع من قبل الوليات المتحدة في عام  0.8بنحو  2015 في المائة، مما يعكس بشكل رئيسي أأداء مرتفعا بشكل غير عادي للاإ
، مع نمو 2017و  2016، والذي يعزى لحدث واحد. ثم يتوقع نموذج التوقعات العودة اإلى الاتجاهات للنمو في عام 2014
. وشددت الأمانة على أأن هذه كانت توقعات 2017في المائة في عام  2.7ونمو بنس بة  2016في المائة في عام  3.1بنس بة 

هنالك الكثير من الشكوك التي يمكن أأن تؤثر على أأداء الإيداع، ول  المنتصف التي جاءت مع فواصل ثقة معينة وس يكون
زاء ال ثار المترتبة على القرار الذي اتخذه البنك الوطني  س يما الأداء الاقتصادي. وكانت الأمانة أأيضا ل تزال تشعر بالقلق اإ

ورو مما أأدى اإلى خسارة النقد السويسري في وقت سابق من هذا العام بالتخلي عن سقف الفرنك السويسري مقابل الي
الأجنبي في الأشهورر القليلة الأولى من هذا العام. وفي الوقت الذي أأوضحت فيه أأن هذه الخسارة لم تكن كبيرة كما كان متوقعا 

زاء اس تجابة الإيداع السلبية التي يمكن رؤيتها فقط في البيانات التي س تأأتي في غضون  في البداية، كانت الأمانة ل تزال قلقة اإ
 .الأشهورر القليلة التالية. وسيتطلب ذلك مراقبة دقيقة

يران الإسلامية والجزائر على أأس ئلتهم. وفيما يتعلق بتدخل وفد رومانيا،   .304 وشكرت الأمانة وفود رومانيا وجمهورورية اإ
ذكر على وجه  2016/17بالنيابة عن مجموعة أأوروبا الوسطى ودول البلطيق، أأوضحت الأمانة أأن مشروع البرنامج والميزانية 

نفاذ في مؤشر الأداء للنتائج المرتقبة سادسا. يران 2التحديد اللجنة الاستشارية المعنية بالإ . وفيما يتعلق بسؤال وفد جمهورورية اإ
يتعلق على وجه التحديد بالتدابير الوقائية  17الإسلامية، أأكدت الأمانة، وكما يتضح من برنامج العمل، أأن عمل البرنامج 

رة على تحمل تكاليف حقوق الملكية الفكرية وتوافرها هي اعتبارات هامة في بناء الاحترام للملكية الفكرية. وكما ذكر وأأن القد
، فاإن الحصول على فهورم سليم لدوافع المنتجين والمس تهلكين للسلع المخالفة للملكية الفكرية 1.17في س ياق التخطيط في الفقرة 
لى أأن احترام 17ة على رفاه المجتمعات كان نقطة الانطلاق لعمل البرنامج وتأأثير التعدي على الملكية الفكري . وأأشارت أأيضا اإ

كان الهوردف المشترك لكافة الدول الأعضاء في الويبو وأأن مساعدة الأمانة فيما يتعلق ببناء القدرات والمساعدة  الملكية الفكرية
البلدان النامية والبلدان الأقل نموا. ولدى تقديم المساعدة التشريعية في مجال احترام الملكية الفكرية قد طلب من قبل 

المطلوبة، أأخذت الأمانة، وذلك تمش يا مع الهوردف الاستراتيجي السادس، في الاعتبار الكامل الحقائق الاجتماعية 
من  45أأن التوصية  والاقتصادية في البلدان المعنية، فضلا عن مس توى تنميتها. وفيما يتعلق بطلب وفد الجزائر، ذكرت الأمانة

جدول أأعمال التنمية كانت المبدأأ التوجيهيي. والتمست الطلبات المقدمة من الدول الأعضاء للمساعدة التشريعية التي تلقتها 
الأمانة تعليقات على الامتثال بقوانينُا مع الجزء الثالث من اتفاقية الجوانب المتصلة بالتجارة من حقوق الملكية الفكرية. وعلاوة 

لى المادة  45 ذلك، أأشارت التوصية على من اتفاقية الجوانب المتصلة بالتجارة من  7من جدول أأعمال التنمية بشكل محدد اإ
 .حقوق الملكية الفكرية

بشكل منفصل وهما التحديات العالمية وس ياسة المنافسة. وفيما يتعلق  18وتناولت الأمانة المسأألتين من البرنامج   .305
منذ  Re:Searchحبت الأمانة بتقدير عمل ونجاح برنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء وبرنامج بالتحديات العالمية، ر 

اإطلاقهورما. وشكرت الأمانة البرازيل لدعمهورا للتعاون الثلاثي مع منظمة الصحة العالمية ومنظمة التجارة العالمية. وظلت الدراسة 
، تزامنت الندوة الثلاثية، التي اس تضافتها منظمة التجارة 2015أأكتوبر  28 ثلاثية الأطراف حجر الزاوية لهورذا التعاون. وفي

لمنظمة التجارة العالمية. وتأأملت الأمانة في مشاركة واسعة من الدول الأعضاء في الويبو. وفي هذا  20العالمية، مع الذكرى 
رتكز على الدراسة ثلاثية الأطراف. ورحبت الأمانة العام، بدأأت الأمانة العمل مع أأكاديمية الويبو على برنامج التعلم عن بعد م

باقتراح وفد البرازيل لإجراء تحليل خاص على العلاقة التفاعلية مع التجارة من حيث المساهمات في مرحلة ما بعد جدول 
لى تقديم تفاصيل2015أأعمال عام   .، ودعت الوفد اإ

مج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء، بما في ذلك وبرنا Re:Searchوردا على أأس ئلة وفد البرازيل على برنامج   .306
، بشأأن 3.18التزامات الويبو مع عمليات الأمم  المتحدة، خصوصا عمليات تغير المناخ، وبشكل خاص أأس ئلة حول الفقرتين 

مع المبتكرين من  ، حول كيفية تنفيذ دور الأمانة، وعلى التصال5.18أأهداف برنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء، و
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تعاون بشكل غير مس بوق. وذكر المدير العام، في بيان صحفي مؤخرا،  Re:Searchالبلدان النامية، ردت الأمانة بأأن برنامج 
لى تبادل أأصول الملكية الفكرية الثمينة لتعزيز البحوث وتطوير المنتجات في مجال الأمراض المدارية المهورملة والملاريا  أأنه يهدف اإ

وبعبارة أأخرى، كان يتناول احتياجات البلدان النامية في المقام الأول. وكان ذلك مثال لمنصة أأصحاب المصلحة والسل. 
المتعددين حيث تم وضع مثال لولية الويبو لتشغيل الملكية الفكرية. وكان ذلك مرتكزا في جزء منه على أأساس فكرة أأن كان 

 ة أأو الابتكار في الأسواق التي تعمل. وكان لدى المنتجات التي تعالجهناك فشل السوق، في حين حدثت الملكية الفكري
نشاؤها لأمراض  الأمراض المدارية المهورملة سوق صغيرة جدا وكانت هنالك فرصة كبيرة للملكية الفكرية القائمة، والتي تم اإ

ن أأخرى، للعمل من أأجل التنمية أأو للتصدي لهورذه الأمراض. ولدى تناولهورا دور الويبو المحد د في هذا الاتحاد، قالت الأمانة اإ
سلطة الويبو لعقد الاجتماعات مهمة للغاية. وكان العديد من الأعضاء يثقون بالويبو، وهم الدول الأعضاء ومؤسساتها، 

تهدف اإلى خفض تكاليف المعاملات لكي تكون  والشركات التي فتحت ممتلكاتها للملكية الفكرية بطريقة كبيرة. وكانت الويبو
لك مشاركة شاملة، وعلى نحو متزايد من قبل علماء البلدان النامية. وينبغي أأن يتم ذلك بطريقة شفافة مع شرو  ترخيص هنا

شفافة أأو على الأقل الحد الأدنى من الشرو  التي ينبغي على كل عضو من أأعضاء الاتحاد احترامها. وتجسدت هذه في 
 BIOالتحديد في التعاون، لأن ذلك لم يكن دورها. ووجدت الشراكة مع المبادئ التوجيهية. ولم تتدخل الأمانة على وجه

Ventures for Global Health وهي منظمة غير حكومية غير ربحية في الوليات المتحدة، لهورذا الغرض. وكان هنالك ،
لى المؤتمرات العلمية التي كان يوجد فيها علماء دعوا الشركا ت وأأعضاء مختلفين من أأجل سبب مهم جدا للنجاح هو أأنهم ذهبوا اإ

القيام بتلك المعاملات وتحفيزها. وكان دور الأمانة مقتصرا على تبادل المعلومات مع الدول الأعضاء وبين أأعضاء برنامج 
Re:Search  ومع المجتمع الصحي العالمي في مجالت الملكية الفكرية والابتكار. واتصلت الأمانة مع منظمة الصحة العالمية التي

ت منصب المستشار الفني للويبو بشأأن قضايا الصحة العالمية. ونظمت الأمانة الاجتماع الس نوي وسهورلت الوصول اإلى شغل
جازات التفرغ التي تم تمكينُا في الصناديق الاستئمانية. وكان برنامج الويبو المتعلق  خدمات الدعم للويبو التي تضمنت اإ

ن سوقا، كما قال شعار برنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء. وكان يحاول بالتكنولوجيا الخضراء مختلفا بعض الشيء. وكا
ضافة بعض الشفافية في سوق التكنولوجيات الخضراء من أأجل تسهوريل الابتكار وتسريع نشر التكنولوجيات الخضراء. وكان  اإ

م أأو خدماتهم، أأو أأولئك الذين لديهم لأولئك الذين يريدون الوصول اإلى قاعدة البيانات، لعرض اختراعاتهم أأو منتجاته
لى الموارد المختلفة من خلال الش بكة. وبالنس بة لبرنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا  احتياجات خاصة، وأأرادوا الوصول اإ

مانة شراكة مع  ، لعقد صفقات أأو القيام بالتعاون. فقد تم BIO Ventures for Global Healthالخضراء، لم تكن للأ
حالة أأولئك الذين يريدون الحصول على المساعدة، على سبيل المثال بشأأن ذلك م لى حد كبير من خلال اإ ن خلال الش بكة، واإ

ليه يوم أأمس، الذي اس تضافه البنك  لى الممولين على الطاولة، كما حصل في هذا الحدث في مانيلا، المشار اإ التمويل، اإ
مانة العامة دورا أأكر  سلبية في التصال. وفيما يتعلق بمشاركة س يامنتدى الطاقة النظيفة في أ  وهو ال س يوي للتنمية،  . وكان للأ

وكان  .Re:Searchمن البرازيل من خلال مشروع  FIOCRUZ البلدان النامية، كان هناك، على سبيل المثال، مؤسسة
علق بالتكنولوجيا الخضراء. وكان وبرنامج الويبو المت Re:Searchمكتب الملكية الفكرية في البرازيل مؤيد مهم جدا لبرنامج 

، رابطة الجامعات في البرازيل الذين كانوا يقومون بتحميل FORTECHلبرنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء 
الاختراعات البرازيلية من الجامعات على برنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء. وكانوا يترجمون بعض تلك المعلومات من 

ثراء قاعدة البيانات ولكي تكون البرازيل على اتصال أأفضل في التعاون والتراخيص، والمشاريع المشتركة المحتملة أأو بيع أأ  جل اإ
الملكية الفكرية أأو المنتجات. ومن خلال هذه الشراكات تم انجاز الكثير لبرنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء. ففي 

ير. وفيما يتعلق بحوار الس ياسات، أأكدت الأمانة لوفد البرازيل أأنها لم تساهم في الكيفية التي ينبغي أأن الواقع، أأنجز الشركاء الكث
مانة أأي موقف بشأأن أأي من تلك المفاوضات. وكان دور الأمانة  تتم فيها معاملة الملكية الفكرية في محافل أأخرى. ولم يكن للأ

، وتبادل الخبرات والمعلومات، والتعلم من خلال المشاركة، بشكل هو فقط الإعلام حسب الطلب، والتوضيح، والدراسة
ليها. وكانت هذه أأيضا وس يلة لتعزيز شراكة أأصحاب المصلحة المتعددين لبرنامج  انتقائي في المحافل حيث تم دعوة الأمانة اإ

لى ربطه بمحافل أأخرى. وكان الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء. ولم يكن بالإمكان تطوير البرنامج في فراغ. وكان بح اجة اإ
ذلك خدمة هامة جدا قدمها البرنامج، الربط بال خرين الذين كانوا يطورون خدمات مجانية. وكان الأمل في أأن يتم تحقيق أأكر  

ء في من ذلك بكثير معا. وباختصار، أأملت الأمانة تعزيز بيئة للابتكار من خلال برنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضرا
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حين تقوم بتمكين النشر الأسرع. وأأضافت الأمانة أأن الويبو، بصفتها عضوا في منظومة الأمم  المتحدة، شاركت في مسار اتفاقية 
الأمم  المتحدة الإطارية بشأأن تغير المناخ كمنظمة مراقبة، وفي الأساس كشكل من أأشكال التمثيل في مؤتمر الأطراف واللجنة 

وكان دور الأمانة هو تقديم، بناء على طلب من الأطراف، معلومات عن نظام الملكية الفكرية وعلى التنفيذية للتكنولوجيا. 
عمل الويبو. وحيث أأمكن فعل ذلك، عززت الأمانة عمل الويبو، على سبيل المثال برنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا 

وزادت التوعية بشأأن هذا العمل وروجت لأنشطة  الخضراء ومبادرات مثل مؤشر الابتكار العالمي، حيث كان ذات صلة،
برنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء، لترى كيف س ينسجم برنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء  محددة، مثل

 وغيرهم في المبادرات المتخذة في مسار اتفاقية الأمم  المتحدة الإطارية بشأأن تغير المناخ.

 Re:Search القيام بمزيد من التوعية، أأيضا في جنيف. وسيتم ذلك لبرنامج لزومدرك ت اأأنه الأمانة توخلص  .307
وبرنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء في س ياق الحلقات الدراس ية للتحديات العالمية لتحديث الدول الأعضاء بشأأن 

عاون وزيادة العضوية. وكان هنالك عدد من العناصر يتحرك بسرعة كبيرة من حيث الت Re:Searchالتطورات. وكان برنامج 
لى الوقت لشرحها من حيث نقل المعرفة والخبرة، من الشركات التي تساهم في أأصولهورا أأو مركباتها أأو  الأخرى التي تحتاج اإ

لى النظام. كما أأسهورمت ببيانات، وبيانات سريرية وغير سريرية، وكتيبات  التحقيق. وهناك مكوناتها النشطة للملكية الفكرية اإ
شراك  الكثير الذي كان يحدث والذي س يفسر في المس تقبل. وفي عملية تغير المناخ، س تكون الويبو حاضرة أأيضا لشرح واإ
الشركاء للمشاركة في اللقاءات الجانبية، في باريس، على سبيل المثال. وخططت الأمانة للعمل مع المعهورد الوطني للملكية 

لأفريقي لكي يكون لهورا حضور جيد هناك، والحصول على مزيد من العضوية ومزيد من التعاون ( والمكتب اINPIالصناعية )
 .من خلال وجودها في تلك المحافل. وسيساعد وجود الويبو على تفسير ما هي الخدمات المتاحة في الويبو

في منظومة الأمم  المتحدة، في مسار اتفاقية الأمم  المتحدة الإطارية  اعضو باعتبارها ، كذلك بأأنها تشاركالأمانة أأفادت و   .308
بشأأن تغير المناخ كمنظمة مراقبة من حيث تمثيلهورا في مؤتمر أأطراف التفاقية وبشكل أأكر  تحديدا، في أأعمال اللجنة التنفيذية 

مات عن نظام الملكية الفكرية، وعلى للتكنولوجيا. وأأكدت الأمانة أأن دورها هو توفير، بناء على طلب من الأطراف، معلو 
عمل الويبو. بالإضافة اإلى ذلك، وحيثما كان ذلك ممكنا، تس تخدم الأمانة فرصة تلك العملية، من أأجل تعزيز الجوانب ذات 
لى أأنشطة أأخرى  الصلة من عمل الويبو. وعلى سبيل المثال، برنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء، ولكن بالإضافة اإ
مثل مؤشر الابتكار العالمي. وفي هذه الجهورود، تسعى الأمانة لزيادة التوعية بشأأن عمل الويبو، ومشاريع محددة مثل برنامج 
طار مسار اتفاقية الأمم  المتحدة  الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء وترى كيف يمكن أأن تكمل المبادرات التي تجري في اإ

 هورا.الإطارية بشأأن تغير المناخ وتدعم 

يطاليا وكندا والبرازيل  توطمأأن  .309 واصل التصدي للعلاقة التفاعلية بين الملكية الفكرية تس   انهقائلة اإ الأمانة وفود اإ
وس ياسة المنافسة في فترة الس نتين المقبلة. وكانت هذه قضية نتجت مباشرة عن اعتماد جدول أأعمال التنمية، مع ما ل يقل عن 

لى الوصف السردي المدرج بالفعل، ثلاث توصيات تطلب من الأمانة ا لعمل على هذا الموضوع. ووفقا لذلك، وبالإضافة اإ
لى  13.18ذات الصلة ومؤشرات الأداء لمشروع البرنامج والميزانية. وفي الفقرات  النتائج المرتقبة س تضاف  من  16اإ

تترأأس هذه الأنشطة نفس المبادئ الثلاثة المشروع، نجد وصفا موجزا لأنشطة تهدف الأمانة القيام بها في هذا المجال. وسوف 
من جدول أأعمال التنمية، والتي  32و 23و 7، عندما تمت مناقشة تنفيذ التوصيات 2009التي وضعتها الدول الأعضاء في عام 

ن ت الثلاث": ل للتحيز، ل للتكرار، ول للتنس يق. وفي أأعقاب تلك المبادئ الثلاثة، طلب مأ  يمكن أأن توصف بأأنها "اللا
الأمانة أأن تكون محايدة وحيادية وغير متحيزة، وينبغي أأن تتجنب الازدواجية والتكرار، من خلال التنس يق مع المنظمات 
طار تشريعي وطني متوازن من  لى تنس يق القوانين الوطنية بل تعزيز اإ الحكومية الدولية الأخرى؛ وأأنه ل ينبغي أأن تسعى اإ

ريقة تؤيد المنافسة. ومع البقاء وفية لتلك التوصيات الثلاث، ستس تمر الأمانة، في أأجل ضمان اس تخدام الملكية الفكرية بط
فترة الس نتين المقبلة، في تسهوريل وتشجيع تبادل الخبرات وتعزيز فهورم أأفضل لكيفية اس تخدام الملكية الفكرية لتعزيز الأسواق 

 الحرة والتنمية الاقتصادية.
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لى البرنامج   .310 حظ أأن الأمانة قدمت العديد من التوضيحات الهورامة، وتحديدا فيما يتعلق ول 18وأأشار وفد البرازيل اإ
دراج المعلومات التي قدمتها الأمانة في الفقرتين  . ثم 3.18و  8.18بالعلاقة بين الويبو ووكالت الأمم  المتحدة الأخرى. ويمكن اإ

يره للحصول على معلومات حول العمل في لن يكون للوفد أأي اهتمامات أأخرى حول هذا الموضوع. كما أأعرب الوفد عن تقد
والدخول في حوار مع الأمانة.  18المس تقبل بشأأن س ياسة المنافسة وكانت حريصا على مواصلة النقاش حول كامل البرنامج 

دارة الصناديق20وفيما يتعلق بالبرنامج   ، أأعرب الوفد عن تقديره الكبير لمكتب الويبو في البرازيل الذي كان مسؤول عن اإ
حدى أأولويات الأمم   الاستئمانية البرازيلية. وقد وجه أأحد الاهتمامات على وجه التحديد للتعاون فيما بين بلدان الجنوب، اإ

 Re:Searchالمتحدة ومنظمات أأسرة الأمم  المتحدة. وقد ذكرت الأمانة ذلك كمثال محدد على القيمة المضافة التي يقدمها برنامج 
لمنظمات البرازيلية. وكانت المنظمتان الوحيدتان من الدول النامية. وكانت كل من للويبو. وقد تم ضم عدد من ا

FIOCRUZو ،FORTECH ( والمعهورد الوطني للملكية الصناعيةINPI والبرازيل، جزء من مشروع ويرجع ذلك )
لى العمل الجاد لمكتب الويبو في البرازيل لجلب التعاون فيما بين بلدان الجنوب في هذا  المشروع. وكان هذا مثال أأساسا اإ

لى جانب ذلك، مع صندوق بلدان الجنوب، يمكن تعزيز  واضحا على الكيفية التي يمكن بها جلب القيمة المضافة للمنظمة. واإ
 التعاون بين الدول الأعضاء.

بغي أأن ين  17وأأعرب وفد رومانيا، متحدثا باسم مجموعة أأوروبا الوسطى ودول البلطيق، عن اعتقاده بأأن البرنامج   .311
نفاذ في الس نتين  لى عقد دورتين للجنة الاستشارية المعنية بالإ شارة صريحة اإ ، وطلب تخصيص أأموال 2016/17يتضمن اإ

مناس بة للدورتين. وأأوضح أأنه ل يطلب أأيام أأو جلسات أأكر  ولكن اس تمرار الممارسة الحالية. وعلاوة على ذلك، لم يدعم الوفد 
ثالث من اتفاقية الجوانب المتصلة بالتجارة من حقوق الملكية الفكرية في أأول مؤشر الأداء اقتراح حذف الإشارة في الجزء ال 

. وأأعرب عن اعتقاده بأأن الإشارة اإلى 2016/17من مشروع البرنامج والميزانية  114في الصفحة  2للنتيجة المرتقبة أأول.
 .التفاقية كانت وثيقة الصلة وطلب الإبقاء على النص بصيغته الحالية

وأأيد وفد المكس يك البيان الذي أأدلى به وفد رومانيا بالنيابة عن مجموعة أأوروبا الوسطى ودول البلطيق. وكان يرى   .312
نفاذ في الس نتين  وأأن اللجنة الاستشارية المعنية  2016/17أأنه من الضروري عقد دورتين للجنة الاستشارية المعنية بالإ

نفاذ ينبغي أأن تترسخ أأكر  بما أأن أأنه  ا شكل ممتاز لتبادل المعلومات والخبرات.بالإ

يران الإسلامية تلقي الاقتراح الذي تقدم به وفد رومانيا بالنيابة عن 17وفيما يتعلق بالبرنامج   .313 ، طلب وفد جمهورورية اإ
نفاذ في الس نتين   2016/17مجموعة أأوروبا الوسطى ودول البلطيق بالنس بة لعدد دورات اللجنة الاستشارية المعنية بالإ

نفاذ عندما كانت هناك طلبات لتقليل اجتماعات  بشكل مكتوب، وتوفير أأس باب زيادة دورات اللجنة الاستشارية المعنية بالإ
 اللجان الأخرى.

وأأعرب وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعة باء، عن تأأييده للاقتراح الذي تقدم به وفد رومانيا بالنيابة عن مجموعة   .314
نفاذ في فترة الس نتين أأوروبا الوسطى ودول الب  كما كان  2016/17لطيق أأن يتم عقد دورتي اللجنة الاستشارية المعنية بالإ

نفاذ بما أأنها سوق مهم من الأفكار  الحال مع فترة الس نتين السابقة. وعلق الوفد أأهمية كبيرة على اللجنة الاستشارية المعنية بالإ
لحفاظ على الوتيرة الحالية للاجتماعات لتحقيق هذا الغرض. وعلاوة على ذلك، الفكرية. ولذلك، ينبغي ا الملكيةفي مجال احترام 

طار نتائج  لى الجزء الثالث من اتفاقية الجوانب المتصلة بالتجارة من حقوق الملكية الفكرية في س ياق اإ كان من رأأي أأن الإشارة اإ
 كانت مناس بة وطلب الاحتفاظ به. 17البرنامج 

لى بيان المدير العام وأأس باب هذا الاقتراح. وأأشارت وأأشارت الأمانة، ردا على   .315 أأس ئلة بخصوص مكتب نيويورك اإ
مانة وأأنشطة العلاقات الخارجية كان هذا في المقام الأول مع منظمات الأمم  المتحدة التي  لى أأنه من حيث الالتزام الواسع للأ اإ

رة العالمية ومنظمة الصحة العالمية، فضلا عن عدد أ خر تتخذ من جنيف مقرا لهورا والمنظمات الحكومية الدولية مثل منظمة التجا
خارج جنيف، مثل اليونسكو )باريس(، واليونيب )نيروبي( واتفاقية الأمم  المتحدة الإطارية بشأأن تغير المناخ )بون( وأأن 
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مدير شعبة العلاقات الأمانة كانت تغطي هذا العمل في جنيف. وثمة مثال أ خر هو تمويل مؤتمر التنمية في أأديس أأبابا. ومث ل 
الخارجية أأمانة الويبو في المؤتمر من جنيف. ولحظت الأمانة أأن العمل لتنس يق المدخلات لهورذه العمليات، وللرد على طلبات 

للحصول على مساهمات ولدعم عمل الأمم  المتحدة المشتركة بين الوكالت كان ينسق من قبل شعبة العلاقات الخارجية في 
. وفيما 2015لمثال، تم في جنيف العمل على تنس يق مساهمة الويبو في جدول أأعمال التنمية لما بعد جنيف. وعلى سبيل ا

لى تزايد اس تخدام البث  يتعلق بالإشارة اإلى طرائق التشغيل الجديدة كما ورد في وثيقة البرنامج والميزانية، أأشارت الأمانة اإ
رات الفيديو والصوت للمشاركة في المناقشات بين الوكالت. وردا الش بكي لمتابعة العديد من الاجتماعات، واس تخدام مؤتم

غلاق  لى أأنه لم يتم اتخاذ أأي خطوات فيما يتعلق باإ على سؤال محدد من وفد الوليات المتحدة الأمريكية، أأشارت الأمانة اإ
ضا أأنه لم تكن هنالك مكتب نيويورك. وفي هذه المرحلة كان هناك فقط مشاورات بشأأن هذه المسأألة. وعلقت الأمانة أأي

دراسة شاملة من حيث التكلفة وممارسات وكالت الأمم  المتحدة الأخرى. وفي هذا الس ياق، وفي حين أأن وفورات التكلفة 
س تكون كبيرة، لم يكن السبب الغالب للاقتراح. وشددت الأمانة على قيمة العمل الذي يقوم به الموظفون في مكتب الويبو في 

لى أأنها ستنظر نيويورك، ولم تكن  ترغب في أأن تقلل من شأأنه. ورحبت الأمانة بال راء التي أأعربت عنُا الوفود، وأأشارت اإ
 فيها.

 والمكاتب الخارجية. 20لبرنامج با الخاصةللرد على التعليقات  ا الرئيس الأمانةودع  .316

وأأكدت الأمانة أأنها س تقوم بتعليقات على المكاتب الخارجية الحالية للويبو، وبشكل خاص تلك الموجودة في البرازيل   .317
والصين واليابان وروس يا وس نغافورة. وشكرت الأمانة كافة الوفود التي قدمت مداخلات بشأأن القضايا المتعلقة بالمكاتب 

ن هذه التعليقات والأس ئلة حدى الفئات هي الخارجية، وقالت اإ  والاقتراحات قد وردت بشكل عام، في ثلاث فئات. اإ
المسأألة التي أأثيرت مرارا وتكرارا عن افتتاح مكاتب خارجية جديدة. أأما الثانية فتتعلق بفعالية تكلفة المكاتب الخارجية، والقيمة 

حدة، لمخصصات الميزانية لكل مكتب. المضافة التي قدمتها، وباختصار، ما فعلته. وكانت الفئة الثالثة عرض، كل على 
وبالنس بة للمسأألة الأولى المتعلقة بافتتاح مكاتب خارجية جديدة والعمليات التي تنطوي فيها، ذكرت الأمانة أأنها كأمانة، ليس 

يهية الممكنة. لديها ما تقوله على الاطلاق بشأأن مكاتب مس تقبلية محتملة بما في ذلك المسائل المتعلقة بالعمليات والمبادئ التوج 
وذك رت الأمانة الوفود بأأن الدول الأعضاء قد تولت المسؤولية بشأأن تحديد المسائل المتصلة بمكاتب المس تقبل، وعلى هذا 
نها كررت أأنها لن تقدم أأي تعليقات في هذا الصدد. وفيما يتعلق بمسأألة فعالية تكلفة المكاتب الخارجية الحالية، فاإن  النحو، فاإ

ة التي قدمتها وماذا فعلت، فقد ذكرت الأمانة، في البداية، أأن المكاتب الخارجية الحالية للويبو تمثل ذراعا قيمة القيمة المضاف
طويلة للمنظمة في البلدان، وعند الاقتضاء، المنطقة الموجودة فيها، والتي توفر مجموعة متنوعة من الخدمات المفيدة جدا. وقبل 

يجاز العمل الذي  الخوض في التفاصيل، شكرت الأمانة وفدي الصين واليابان لتسهوريلهورما لهورذه المهورمة حيث أأن الوفدين وصفا باإ
يجاز اإلى مختلف الخدمات التي قدمتها مكاتب  تقوم به مكاتب الويبو الخارجية التي أأنشئت في بلدانهما. ثم تطرقت الأمانة باإ

الفكرية العالمية للويبو، وقدمت مساعدة تقنية في البلدان الويبو الخارجية، وخاصة أأنها: قدمت خدمات الدعم لأنظمة الملكية 
النامية فيما يتعلق ببرامج البنية التحتية العالمية للمنظمة؛ وقدمت أأنشطة بناء القدرات، وسهورلت اس تخدام الملكية الفكرية 

لملكية الفكرية، وقدمت لأغراض التنمية؛ وروجت معاهدات الويبو في تعزيز التطور المتوازن للاإطار المعياري الدولي ل 
قامة علاقات وثيقة مع أأصحاب  اتصالت أأكر  فعالية للجمهورور الواسع، واس تخدمت قربها الكبير للقيام بالتوعية المس تهدفة، واإ

نه،  المصلحة؛ وعرضت خدمات على مدار الساعة لضمان توافر الويبو خارج ساعات العمل في جنيف. وقالت الأمانة اإ
الويبو الخارجية مزدحمة وتقوم بقدر كبير من العمل. ونتيجة لذلك، أأعربت الأمانة عن اس تغرابها من  باختصار، كانت مكاتب

أأن بعض الوفود قد أأثارت تساؤلت بشأأن ما فعلته المكاتب الخارجية وسأألت ما هي القيمة المضافة التي جلبتها. وقالت الأمانة 
ن الخطأأ يقع اإلى حد كبير عليها لأنها لم تطلع الد ول الأعضاء بشكل كامل على عمل المكاتب الخارجية وما فعلته. وأأضافت أأنها اإ

لى ما تعتزم الأمانة القيام به لسد هذه الفجوة في المعلومات في وقت لحق أأثناء تدخلهورا. وبالنس بة لمسأألة تخصيص  ستتطرق اإ
لى المعلومات المق دمة في وثيقة الأس ئلة والأجوبة ميزانية لكل مكتب، استرعت الأمانة انتباه الدول الأعضاء اإ

(WO/PBC/23/Q&A في الصفحة )لى أأن هذه الوثيقة متوفرة في موقع الويبو. ولحظت الأمانة أأن الميزانية 10 ، مشيرة اإ
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ذا أأنها شملت أأيضا العلاقات الخارجية والشراكات كما هو موضح في الفقرات  20الإجمالية للبرنامج  لى  1.20كانت أأعلى اإ اإ
دارة . وأأش5.20 لى مزيد من التفاصيل بالنس بة لميزانية المكاتب الخارجية، ستنظر اإ لى أأنه في حال تم السعي اإ ارت أأيضا اإ

تخطيط البرامج والشؤون المالية في هذه المسأألة. وفيما يتعلق بالنتائج التي حققتها المكاتب الخارجية، ذكرت الأمانة أأن تقرير 
البرنامج. ومن حيث فعالية التكلفة المالية، فهورمت الأمانة أأنه قد يكون هناك منُجية  أأداء البرنامج كان تدبيرا فعال لأداء

نها ستنظر في هذه المسأألة.  لمعالجة هذه المسأألة، لقياس الفعالية من حيث التكلفة فيما يتعلق بالمكاتب الخارجية، وقالت اإ
نه باعتباره منسق المكاتب الخارج  ية الحالية، كان يريد أأن يغتنم هذه الفرصة لإبلاغ الدول وقالت الأمانة )رئيس الموظفين( اإ

الأعضاء باختصار عن العديد من المبادرات التي تم الاضطلاع بها في الأشهورر الس تة الأخيرة لإدماج العمل الذي تقوم به 
لى أأنه تم عقد المكاتب الخارجية بالكامل في عمل المنظمة، وكذلك لتحقيق قدر أأكبر من التماسك في عملهورا. وأأشارت ا لأمانة اإ

دخلات البرنامج والميزانية أأول اجتماع لرؤساء المكاتب في جنيف في فبراير من هذا العام لغرض محدد هو تنس يق م
، وكذلك مع الهوردف المحدد للقضاء على الازدواجية في العمل الذي يجري في المكاتب الخارجية والذي يقوم 2016/17 ثنائيةلل 

المعلومات والمباني والأمن والإدارة والتخطيط والانتداب،  التكنولوجي الأفرقة العاملةنت الأمانة قد بدأأت به المقر. وكا
واس تمرارية الأعمال والبروتوكول والفعاليات بهدف تبس يط سير العمل في المكاتب الخارجية. وقد بدأأت مؤتمرات فيديو منتظمة 

ء الطابع الرسمي وتعزيز التواصل مع المقر. وعلقت الأمانة أأن مشروع هندسة مرتين في الشهورر مع المكاتب الخارجية، لإضفا
المكتب العالمي الخاص بالويبو كان عنصرا حاسما من التماسك وأأضاف أأنه من شأأنه أأن يؤدي، بحلول نهاية العام، أأن يكون 

ر، مع نفس المس توى من الأمن. وقالت لكافة المكاتب نفس ربط وخدمات الملكية الفكرية كما اس تفاد منُا الزملاء في المق
ن مكتب اليابان كان من المقرر أأن يكون أأول مكتب طور التشغيل في نهاية أأغسطس. كما أأشارت اإلى صدور تقرير  الأمانة اإ

نصف شهورري منتظم من المكاتب الخارجية. وأأضافت أأن تقريرين صدرا حتى ال ن، وأأكدت أأنهما يتضمنان معلومات وافية 
عداد وثيقة معلومات عن العمل الذي قامت به المكاتب حول أأنشطة ا لمكاتب الخارجية. وأأشارت الأمانة أأيضا أأنها تعتزم اإ

الخارجية لصالح الدول الأعضاء، وكجزء من هذه الوثيقة، س تدرج فيه نسخ من التقارير نصف الشهوررية وذلك لتوفير للدول 
تاحة هذه الوثيقة للدول الأعضاء في وقت قريب وقبل الأعضاء نكهورة العمل الذي تقوم به المكاتب الخارجية.  وتعهوردت الأمانة باإ

انعقاد الجعية العامة بفترة. وأأشارت الأمانة اإلى صفحات الويب التي تم تجديدها للمكاتب الخارجية والتي أأطلقت على ش بكة 
لى اللغات الإنترنت والتي عززت بصمة التصالت للمكاتب الخارجية. وكان توس يع هذه الصفحات ع لى ش بكة الإنترنت اإ

لى أأن الأمر الرابع من السلسلة  المحلية في غاية الأهمية لأصحاب المصلحة في هذه المناطق والبلدان. وأأخيرا، أأشارت الأمانة اإ
أأمن الموظفين والأصول سلامة و المتجددة من تدقيق السلامة والأمن قد أأنجز مؤخرا في الصين وأأن هذه التدقيقات عززت 

ذا في ا لى أأنها س تكون مقصرة اإ لمكاتب الخارجية وس يجري تدقيق مماثل قريبا في الاتحاد الروسي. وفي الختام، أأشارت الأمانة اإ
لم تشكر الزملاء في المكاتب الخارجية لقيامهم بهذه المبادرات والحماس والالتزام التي أأعربوا عنه في اعتناق هذه التغييرات في 

 شكرت الأمانة كافة الزملاء في المقر الذين ساهموا في المبادرات الجديدة التي اتخذت فيما يتعلق أأساليب العمل والثقافة. كما
 .بالمكاتب الخارجية

مانة على الموأأعرب وفد نيجيريا، نيابة عن المجموعة الأفريقية، عن شكره   .318 لخص المقنع جدا بشأأن أأهمية وفائدة للأ
معلومات جيدة  تقدم الأمانةأأن بالمجموعة الأفريقية  أأفادتحقيق أأهدافهورا. و ية للويبو لت وجود ش بكة من المكاتب الخارج 

بشأأن المساعدة التقنية فيما يخص تحقيق أأهداف الويبو وتوفير أأنشطة بناء القدرات لتسهوريل اس تخدام الملكية الفكرية لأغراض 
لى ذكرالتنمية. وأأشارت  ش بكة المكاتب الخارجية في تعزيز خدمات الملكية  للدور الذي لعبته الأمانة المجموعة الأفريقية أأيضا اإ

الأمانة على بها س تعمل  ية التيكيف بال  العرض الخاص صرحت بأأناس تخدام الملكية الفكرية. و الفكرية العالمية وكذلك تشجيع
لى الخدمات التي  أأشار والتزاما في أأنشطة الويبو ضمان أأن تكون الدول الأعضاء أأكر  مشاركة وذكر  تبقدمها المكاتاإ

لك، طلبت المجموعة وأأشار اإلى خطط محتملة لتعزيز دورها في تحقيق أأهداف المنظمة. وعلى أأساس ذ تواجههوراالتحديات التي 
ذ كانت هناك بعض النقا  التي لم يذكرها  ابيانه الأمانة تتيحالأفريقية أأن  اإلى الدول الأعضاء لتقديم مزيد من الوضوح اإ

غلاق هذه المداخلة بتكرار طلب المجموعة ووجدت المجموعة الأفريقية ال  نها تريد اإ بيان مفيدا جدا. وقالت المجموعة الأفريقية اإ
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دراج وتوفير مكتبين في أأفريقيا في فترة الس نتين المقبلة. وكررت المجموعة الأفريقية أأيضا طلب أأن يتم توفير الأموال لكي ل  اإ
 يؤثر ذلك على الميزانية بأأي طريقة أأخرى.

 بشأأن المكاتب الخارجية. الأمانةبيان يريد أأيضا الحصول على نسخة من  جنوب أأفريقيا أأنه وذكر وفد  .319

نه أأعرب عن تقديره للدور الذي لعبه مكتب الويبو في س نغافورة في تعزيز التنفيذ الفعال لنظام   .320 وقال وفد س نغافورة اإ
مه لخطة تكامل رابطة أأمم  جنوب شرقي أ س يا الملكية الفكرية في رابطة أأمم  جنوب شرقي أ س يا فضلا عن الدعم الذي قد

الأوسع التي سيتم تنفيذها على مدى الس نوات الخمس المقبلة. وذكر أأن العام الماضي شهورد تسليما مثمرا لبرامج المساعدة التقنية 
طار عالية الجودة للمنطقة. وأأشار الوفد أأن برامج المساعدة التقنية قد سلمت في المقام الأول مع الويبو، بما  في ذلك في اإ

مبادرة التمويل المشترك بين برنامج تعاون س نغافورة ومكتب الويبو في س نغافورة. وعلى مدى العامين الماضيين، قدمت 
طار هذه المبادرة. ومعا، وأ خذين  150س نغافورة ومكتب الويبو في س نغافورة س بعة برامج تدريبية لأكر  من  مسؤول في اإ

ندوة  20الأخرى، شاركت س نغافورة، ومكتب الويبو في س نغافورة في أأو قدمت أأكر  من  بعني الاعتبار كافة البرامج
دراكا  20مشارك من أأكر  من  500وورش عمل وبرامج تدريبية وكذلك مدرسة الويبو الصيفية، والتي وصلت لنحو  بلدا. واإ
بو في س نغافورة فيما يتعلق باستئجار أأماكن لأهمية دورها الإقليمي الفريد، واصلت س نغافورة بتغطية تكاليف مبنى مكتب الوي 

 .2005العمل، وكذلك الصيانة، والإعداد والأمن، كما فعلت منذ افتتاح المكتب في 

وشكر وفد باكس تان الأمانة على المعلومات التي قدمتها بشأأن المكاتب الخارجية. ووافق الوفد أأن المكاتب الخارجية   .321
ودة بها. وذكر الوفد أأن المشكلة من وجهة نظره، ووجهة نظر مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ قدمت بالتأأكيد فائدة للمناطق الموج

لى أأن الخدمات والمزايا المترتبة على وجود مكتب خارجي كان شيء س تحتاجه  تتعلق بالقيود المفروضة على الميزانية. وأأشار اإ
الحظ أأو لسوء الحظ، لم يكن لدى الويبو المال الكافي  وتس تفيد منه كافة البلدان في جميع المناطق المطلوبة. ولكن، لحسن

لى قائمة طويلة من المطالب التي كانت لدينا بالفعل، ولهورذا السبب، ونيابة عن مجموعة أ س يا والمحيط  لإعطاء المكاتب الخارجية اإ
ضافية حول القيمة المضافة، وليس الفوائد، ولكن القيمة المضافة  التي قدمتها المكاتب الخارجية الهورادئ، طلب الوفد معلومات اإ

بطريقة لم تكن ممكنة عن طريق المقر. وكرر الوفد هذا الطلب. ثانيا، طلب الوفد الحصول على تقرير اجتماع رؤساء المكاتب 
ليه  تالخارجية الذي أأشار  علاميا. ثالثا، طلب الوفد تفاصيل محددة في الأمانةاإ الميزانية . وشعر أأن هذا التقرير س يكون أأيضا اإ

للمكاتب الخارجية الحالية. وأأخيرا، ونيابة عن مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ، كرر الوفد موقفه أأنه بسبب كل ما قاله في وقت 
سابق، أأصر على أأنه يجب وضع الصيغة النُائية للمبادئ التوجيهية أأول ثم يمكن اتخاذ قرار بشأأن تخصيص وموقع أأي مكاتب 

 خارجية مس تقبلية.

لى البرنامج ومش  .322 ، شكر وفد المكس يك الأمانة على المعلومات التي قدمتها بشأأن المكاتب الخارجية الحالية. 20يرا اإ
لى أأنه س يكون في غاية السعادة أأيضا في الحصول على نسخة من بيانه مع ملاحظة أأنه س يكون هناك وثيقة معلومات  وأأشار اإ

س تختتم المفاوضات هذا  2015أأن مرحلة ما بعد جدول أأعمال التنمية مقدمة للجمعيات العامة. وأأشار وفد المكس يك أأيضا 
لى الدور التنس يقي للمجلس الاقتصادي والاجتماعي  العام وأأن العمل الحقيقي سيبدأأ لبدء تنفيذ جدول الأعمال. وأأشار الوفد اإ

مثال للاجتماع الأخير لمؤتمر  والبرامج والصناديق الأخرى التي يقع مقرها في نيويورك. وبالإضافة اإلى ذلك، قدم الوفد
الأطراف بشأأن التفاقيات المتعلقة بالأشخاص ذوي الإعاقة حيث شاركت الويبو بنشا  وبفضل مكتب الويبو للتنس يق 

لدى الأمم  المتحدة في مكتب نيويورك في نيويورك، الذي كان قادرا على تنظيم أأحداث جانبية موازية والمشاركة فيها. وأأعرب 
أأي مفاده أأنه ل يرغب في رؤية أأن يؤدي الاقتراح اإلى تقييد مشاركة الويبو بشكل كبير في المناقشات في الوفد عن ر 
 نيويورك.

يران وشكر وفد   .323 . وأأعرب الوفد عن تأأييده 20لشرح الممتاز بشأأن البرنامج على ا الأمانة (الإسلامية– هوروريةجم )اإ
مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ. وذكر الوفد أأنه في أأعقاب شرح الأمانة، للبيان الذي أأدلى به وفد باكس تان الموقر بالنيابة عن 
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ينبغي أأن تكون هناك دراسة شاملة عن المكاتب الخارجية خاصة فيما يتعلق بكافة جوانب المكاتب الخارجية، وتكاليفهورا 
الخارجية الحالية وكذلك المكاتب  وفائدتها، وقيمتها المضافة وكفاءتها وأأيضا تشكيلهورا ومهامها. وس يكون التركيز على المكاتب

كان قد طلب  2013الخارجية الجديدة التي من الممكن أأن تنشأأ. وذكر الوفد أأنه في جلسة لجنة البرنامج والميزانية في يوليو 
هذه الدراسة الشاملة. وللأسف، لم تكن الدراسة التي أأعدتها الأمانة شاملة. ولذلك، طلب الوفد مرة أأخرى هذه الدراسة 

بشأأن الفكرة وراء تخصيص مليون فرنك سويسري  33لنظر فيها. وذكر الوفد أأنه قبل ذلك بيوم طلب توضيحا للفقرة ل 
لى مبلغ  نشاؤها مع هذه الأموال ولماذا أأشير اإ للمكاتب الخارجية الجديدة. وتساءل الوفد عن عدد المكاتب الخارجية التي يمكن اإ

الوفد أأن يتم تقديم الاقتراح الذي تقدم به وفد رومانيا باسم مجموعة أأوروبا ، طلب 17مليون. وبالإشارة الى البرنامج 
نفاذ( بشكل خطي.  الوسطى ودول البلطيق )فيما يتعلق باللجنة الاستشارية المعنية بالإ

لى البرنامج   .324  وأأعرب عن تقديره لبيان صادر عن الأمانة والشرح الواضح والمفيد الذي 20وأأشار وفد جمهورورية كوريا اإ
قدمته. وأأعرب الوفد أأيضا عن دعمه لمداخلة مندوب باكس تان الموقر نيابة عن مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ من أأن المبادئ 
التوجيهية ينبغي الانتهاء منُا أأول، قبل اتخاذ قرار بشأأن عدد أأو مواقع محددة. ولدى اغتنامه هذه الفرصة، أأكد الوفد على 

الضروري النظر فيها أأثناء هذه المناقشة. أأول، كان هناك حاجة ملحة للخدمات التي يمكن  بعض العناصر التي اعتقد أأنه من
للمكاتب الخارجية أأن توفرها وينبغي أأن تكون المكاتب مس تدامة ماليا، وينبغي أأن تتوفر المرونة في عدد المكاتب الخارجية. 

لى أأن يكون هناك توازن في وظائف خدمات المل  كية الفكرية العالمية وأأنشطة المساعدة التقنية فيما يخص ثانيا، هناك حاجة اإ
لى أأنه ل ينبغي اعتبار الطلب الحالي أأقل وزنا من الطلب المحتمل في تحديد مواقع المكاتب  المكاتب الخارجية. وأأشار الوفد اإ

الملكية الفكرية العالمية، لم الخارجية الجديدة. وأأخيرا، وفيما يتعلق ببعض المكاتب الخارجية التي ركزت أأساسا على خدمات 
قليمية للويبو علاقات كثيرة مع المواقع المحددة. وبعبارة أأخرى، كانت هنالك حاجة لإتباع نهج مختلف بشأأن  يكن للمجموعات الإ

 هذا النوع من المكاتب الخارجية التي تركز على خدمات الملكية الفكرية العالمية.

بشأأن المكاتب الخارجية. وأأعرب الوفد عن تأأييده لطلب المجموعة الأفريقية أأن  وشكر وفد المغرب الأمانة لتوضيحاتها  .325
 يتم فتح مكتبين في أأفريقيا.

نه رغب أأن يعرب عن ثقته في القيادة   .326 وأأشار وفد الهورند أأنه بما أأن هذه هي المرة الأولى التي يأأخذ فيها الكلمة، فاإ
نتاج الوثائق لهورذه الدورة وكذلك وثيقة البرنامج القديرة للرئيس. وشكر الوفد الأمانة للعمل الجاد الذ ي قامت به في اإ

مانةوالميزانية. كما تمنى الوفد أأن يسجل تقديره   الأمانة ضا الحصول على نسخة من بيانوأأراد أأي 20الممتاز للبرنامج  الشرحه للأ
لة قد طالت كثيرا وغرقت في مخاوف ل . وفيما يتعلق بمسأألة فتح مكاتب خارجية جديدة، لحظ الوفد أأن هذه المسأأ الكتابي

لى أأنه كان قد سمع في كثير من الأحيان، سواء في لجنة البرنامج والميزانية  أأساس لهورا بشأأن تأأثيرها على المنظمة. وأأشار الوفد اإ
مع مكاتب وفي جمعيتين متتاليتين، مخاوف غير معقولة حول تأأثير افتتاح مكتب خارجي في بلد بشأأن أأنشطة الويبو الثنائية 

أأخرى في المنطقة نفسهورا. وقد اعترف باس تمرار أأن ذلك كان محدودا. وشدد الوفد على أأن فتح مكتب خارجي جديد يخدم 
مصالح الجيع. وذكر أأنه تم تجميع الخبراء الفنيين لتقديم الخدمات والقيام بالتدخلات في الموقع. وساهم وجود الخبراء المعينين 

قليمية. وقال الوفد اإن من المهورم أأيضا أأن تأأخذ في محليا أأيضا على النقل ال فعال للمعرفة، وتعزيز الدعم المتبادل لإنشاء ش بكات اإ
الاعتبار مصالح الأقاليم الجغرافية المختلفة، فضلا عن تحقيق التوازن بين الحاجة والطلب بسبب السكان وحجم الاقتصاد، 

يداعات الملكية الفكرية. وشدد الوفد على  أأن التوزيع الجغرافي مهم بشكل خاص لتقديم خدمات الويبو للمساعدة والنمو في اإ
التقنية وبناء القدرات. وأأشار اإلى أأن الهورند قد أأعربت عن رغبتها في افتتاح مكتب خارجي للويبو في الهورند. ورغب في رؤية 

ن على اس تعداد للعمل بشكل بناء . وأأكد أأنه كا2016/17قرار بشأأن المكتب الخارجي في الهورند خلال فترة الس نتين المقبلة 
لى توافق في ال راء بشأأن الإجراءات ووضع معايير لفتتاح مكاتب خارجية جديدة  مع كافة المجموعات والوفود للتوصل اإ
ذا لم تكن كافية، وذلك تمش يا مع الاهتمام  الكبير للويبو. واقترح الوفد أأن تنظر لجنة البرنامج والميزانية في التوسع في الميزانية، اإ

 الذي أأعربت عنه الدول الأعضاء بشأأن مسأألة فتح مكاتب خارجية جديدة.
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لى البرنامج   .327 ومكتب تنس يق الويبو لدى مكتب الأمم  المتحدة في نيويورك وأأيد بيان الوفد  20وأأشار وفد أأوروغواي اإ
لى المراجع في وثيقة المكس يكي. وطلب وفد أأوروغواي أأن تقدم الأمانة مزيدا من المعلومات حول هذا الموضوع.  وأأشار الوفد اإ

شارة اإلى سلسلة من الاجتماعات وجلسات  البرنامج والميزانية لعمليات التفاوض الرئيس ية، ومع ذلك، لوحظ عدم وجود أأي اإ
اللجنة التي تجري متابعتها، مثل اللجنة الثانية والثالثة والرابعة والخامسة والسابعة، فضلا عن المجلس الاقتصادي 

ذا كان والاجتما لى أأن هذه القائمة ليست شاملة. وس يعني الاقتراح أأن يتم التعامل مع هذه اللجان من جنيف. واإ عي. وأأشار اإ
لى نيويورك من أأجل القيام بذلك. وفي هذا الصدد تساءل  رسال الموظفين اإ نه يفترض أأنه سيتم اإ هذا هو الحال، قال الوفد اإ

ذا ما تم تنفيذ تحل  يل للتكاليف والفوائد. وبرأأي الوفد، لم يكن واضحا أأن الاقتراح من شأأنه أأن يحقق الوفد عن تكاليف ذلك واإ
ذا كان هناك أأي اعتبار للاإشارة الس ياس ية التي من شأأن هذا  في الواقع وفورات. وبالإضافة اإلى ذلك، طلب الوفد عما اإ

 القرار أأن يبعثها.

. ولحظ أأنه بالنس بة لتكاليف 20انة بشأأن البرنامج وأأعرب وفد باراغواي عن تقديره للمعلومات المقدمة من الأم  .328
وقيمة ومهام المكاتب الخارجية الحالية، أأعرب الوفد عن موافقته على ما قالته الأمانة حول فائدة وضرورة تعزيز الروابط بين 

نه يريد الحصول على مزيد من التفاصيل، قدر الإمكان، عن المواعيد  المكاتب الخارجية والمقر. وقال الوفد في هذا الس ياق، اإ
حاطة للمندوبين في جنيف على العمل الذي  النُائية التي تنظر فيها الأمانة وال ليات التي تود تطبيقهورا من أأجل عقد جلسات اإ

 تقوم به ش بكة المكاتب الخارجية.

وأأكد الوفد مجدداا أأنه . 20وأأعرب وفد غانا عن دعمه لبيان نيجيريا، نيابة عن المجموعة الأفريقية، بالنس بة للبرنامج   .329
س يكون في غاية الامتنان لرؤية مكتبين خارجيين في أأفريقيا، نظرا، أأول وقبل كل شيء، لحجم من القارة، واقتصادها 
ذا  لى الظروف الحالية للويبو، س يكون لهورا تأأثير أأكبر اإ الناشئ، والإمكانية التي لديها للتأأثير على الملكية الفكرية. وبالنظر اإ

نه ضمنت أأفري  قيا المساعدة والدعم من المكاتب. وذكر الوفد أأنها منطقة شاسعة فيها ما يقرب من مليارا نسمة ول يمكن القول اإ
 ليس من الضروري أأو ذات صلة أأن تكون هنالك مكاتب في أأفريقيا.

لى البرنامج   .330 نه كان ممتنا جدا للحصول على المعلومات التي قدم 20وأأشار وفد ش يلي اإ مانة. وأأكد الوفد ما تها الأ وقال اإ
، وهو أأن افتتاح مكاتب جديدة مسؤولية تقع على عاتق الدول الأعضاء. واعتبر الوفد أأنه قبل توفير وصف ته الأمانةقال 

لى توافق في ال راء لأن ذلك كان ضمانا لنقل العملية برمتها. كما منح اليقين  للمكاتب الجديدة، كان من الضروري التوصل اإ
 عضاء في الويبو حول دور هذه المكاتب.لكافة الدول الأ 

وشكرت الأمانة الوفود على اس تجابتها الإيجابية للغاية لمداخلتها. وتناولت طلب مندوب باكس تان الموقر للحصول على   .331
لى أأنه ل يوجد تقرير رسمي من هذا الاجتماع لأنه كان عم  ليا تقرير من اجتماع الرؤساء الذي عقد في فبراير. وأأشارت الأمانة اإ

معظم الوقت  الأفرقة العاملةرؤساء  . وعلى هذا النحو، أأخذ2016/17ة وركز على محاولة تطوير البرنامج والميزانية للفتر 
لى أأنه على الرغم من ذلك، س تحصل الوفود قريبا على تفاصيل  لمحاولة بناء ثقافة جديدة للمكاتب الخارجية. وأأشارت الأمانة اإ

لس تة الماضية في وثيقة المعلومات التي ينبغي أأن تكون جاهزة وتنشر قبل انعقاد الجعيات بشأأن كل ما حدث في الأشهورر ا
بوقت كاف. وستتضمن هذه الوثيقة معلومات مس تفيضة عما كانت الأمانة تحاول القيام به. وذكرت الأمانة، كما أأوضحت، 

لى أأن قضية المبادئ التوجيهية قد أأثيرت، أأنها لن تقدم أأي تعليق ات على المبادئ التوجيهية والإجراءات فيما يتعلق مشيرة اإ
ن الأمانة منفتحة على فكرة  بالمكاتب المس تقبلية. وأأشارت الأمانة اإلى طلب وفد باراغواي لعقد جلسة الإحاطة وقالت اإ

ذا أأشار الرئيس اإلى ذلك. وأأضافت أأن ر  ؤساء المكاتب جلسة الإحاطة، ربما خلال الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية اإ
الخارجية س يكونون موجودين في الجعيات المقبلة، وكانت هناك فكرة جادة لعقد لقاء جانبي وقت الغداء بحيث يمكن للدول 
جراء عرض مفصل. وتلخيصا لذلك، قالت  مانة أأيضا اإ الأعضاء التفاعل بشكل منفرد مع رؤساء المكاتب الخارجية ويمكن للأ

م ن هناك خيارين، اإ حاطة خلال لجنة البرنامج والميزانية المقبلة أأو القيام بذلك في الجعية العامة. وأأكدت الأمانة اإ ا لتقديم اإ
حاطة بحيث يمكن للدول الأعضاء تلقي تفاصيل بشأأن ما تقوم به المكاتب الخارجية.  الأمانة أأنها تسعى لتقديم اإ
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سويسري غير المخصص، بما في ذلك  ن فرنكمليو 2بمبلغ  والمتعلق عدد من الوفودردا على السؤال الذي طرحه و   .332
بذلت قصارى جهدها للقيام ببعض الافتراضات الواقعية حول ما هي  أأنهاالأمانة  أأكدتللمكاتب الخارجية، واحد مليون 

لى أأن مبلغ  تالقرارات التي يمكن أأن تتخذها الدول الأعضاء. وأأشار  ين في هذه أأ ز مليون فرنك سويسري يتأألف من ج 2اإ
ذا ما قررت الدول الأعضاء على عقده والمليون الثاني للافتتاح الأول ليون الم كان  المرحلة. مخصصا لعقد مؤتمر دبلوماسي اإ

المحتمل للمكاتب الخارجية الجديدة، في حال توصلت الدول الأعضاء لأي توافق في ال راء وقرار. وأأكدت الأمانة أأنه ل يوجد 
غير المخصص. وسيتوقف مجموع النفقات، بالإضافة اإلى ذلك، على عدد المكاتب  ليونالم أأي عدد من المكاتب مرتبط بمبلغ 

 .الثنائية مكتب في وعلى طول فترة عمل كل

لى  21وفتح الرئيس المناقشات بشأأن الهوردف الاستراتيجي التاسع والبرامج من   .333  .28اإ

لى البرنامج   .334 س بانيا اإ ولحظ وجود توحيد لمساهمة الويبو في مجلس التنس يق التابع للأمم  المتحدة.  21وأأشار وفد اإ
وشدد الوفد على الأهمية التي يوليها لهورذا الهوردف بشكل خاص ولجهورود الويبو، ولجهورود المنظمات الأخرى في منظومة الأمم  

ن مشاريع مثيرة جدا للاهتمام مثل الشراء المشترك. وأأضاف الوفد أأنه رأأى المتحدة للتنس يق من خلال هذا المجلس الذي مك
يجابية للغاية. وأأشار  في الوثيقة المقدمة من الأمانة بشأأن الادخار وأأوجه القصور، أأن مثل هذه الس ياسات كان لهورا نتائج اإ

لى أأنه في عام  شترك مع الوكالت الأخرى التابعة مليون دولر عن طريق الشراء الم  1.5، تم توفير حوالي 2014الوفد اإ
لمنظومة الأمم  المتحدة. ونتيجة لذلك، هنأأ الوفد الويبو على جهودها وحثها على الاس تمرار في مثل هذه المشاريع، وربما حتى 

نفاق23كمية الأموال التي يمكن توفيرها. وفيما يتعلق بالبرنامج  على زيادة الموظفين،  ، لحظ الوفد أأنه على الرغم من احتواء اإ
نفاق العام على الخدمات التعاقدية. وطلب الوفد تفسيرا لذلك. وأأعرب الوفد عن  كانت هنالك، في الوقت نفسه، زيادة في الإ

امتنانه لجهورود الأمانة في احتواء العقود محددة المدة لكنه أأضاف أأن أأنواع أأخرى من تكاليف الموظفين، على سبيل المثال، 
لى أأن نتائج البرنامج التعاقد مع الخبراء الا ، خدمات 27ستشاريين ارتفعت، وقد تلغي الكفاءات المحققة. وأأشار الوفد اإ

يجابية للغاية من حيث خفض التكاليف مع ضمان توفير خدمة لغوية  المؤتمرات واللغات، كانت مشجعة. وكانت هناك نتائج اإ
دراج مؤشر كما اقترح قبل عامين: ا لنس بة المئوية من الوثائق في كافة اللغات التي تصدر في عالية الجودة. ورحب الوفد باإ

 الوقت المحدد. وبذلت المنظمة جهودا لزيادة هذه النس بة. وينبغي تشجيع مثل هذه الجهورود.

مانة للجهورود التي بذلتها لتحقيق الادخار والكفاءات. وشجع الوفد الأمانة   .335 وأأعرب وفد المكس يك عن شكره الخالص للأ
مكانيات كبيرة على الاس تمرار في لى أأن هناك اإ س بانيا مشيرا اإ لى التدخل السابق من وفد اإ  هذه الجهورود. وأأشار الوفد أأيضا اإ

لتحقيق المزيد من الوفورات والكفاءات وتم تشجيع الأمانة على مواصلة السعي لذلك. وأأضاف الوفد أأن الويبو كانت رائدة 
أأكر  من ذلك بقليل. وأأعرب الوفد عن اليقين بأأن الويبو س تكون في هذا المجال، ولكن يمكن دائما أأن يطلب من الويبو 

طموحة في هذا الصدد. وأأشار وفد المكس يك أأن الأمانة تبذل جهودا محمودة فيما يتعلق بس ياسة اللغة. وتم طرح مسأألة في 
حدة عندما ل تس تخدمها وقت ما فيما يتعلق باس تخدام قاعة المؤتمرات الجديدة من قبل منظمات أأخرى من منظومة الأمم  المت

ذا كان الأمر كذلك، س يغطي  مكانية التأأجير قد تحققت. واإ ذا كانت اإ الويبو. واس تفسر الوفد ماذا جرى لذلك الاحتمال، وما اإ
 تكاليف صيانة القاعة، التي كانت مرتفعة نوعا ما.

طار  تأأمين المعلومات - 28وأأثار وفد الوليات المتحدة الأمريكية نقطة في البرنامج   .336 والسلامة والأمن، وتحديدا في اإ
في المائة من الموظفين الذين تعرضوا  20من البرنامج والميزانية. وأأشار الوفد أأن خط الأساس البالغ  173النتائج في الصفحة 

لى أأن العدد بدا عاليا جد ذا كان هذا العدد تراكميا، مشيرا اإ ا. واس تفسر لحملات الانتحال غير مقبول. وكان مهتما لمعرفة ما اإ
ذا وقع موظف واحد ضحية حملة الانتحال أأكر  من مرة. كما لحظ أأن هناك وسائل أأخرى  الوفد كيف تم حساب العدد اإ

 لإدخال البرمجيات الخبيثة في النظام، واس تفسر عن الخطوات الإضافية التي تتخذها الويبو لمعالجة هذه المسأألة.
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، عن رغبته في الحصول على مزيد من التفاصيل حول المس تقبل 21ج وأأعرب وفد كندا، في الإشارة الى البرنام  .337
المخطط للاإطار التنظيمي للمرونة وكيف يمكنه أأن يتعلق بس ياسة الويبو لإدارة المخاطر، وعلى وجه الخصوص، ببيانات قابلية 

فد قلق وفد الوليات المتحدة ، شاطر الو 28تحمل المخاطر التي ناقش تها اللجنة في العام السابق. وفيما يتعلق بالبرنامج 
طار البرنامج  20الأمريكية على حقيقة أأن  نه في اإ في المائة من الموظفين تعرضوا على ما يبدو لحملات الانتحال. وقال الوفد اإ

لى وفد المكس يك 24 س بانيا ذلك أأيضا، سيرحب بأأي تحديث على اس تخدام شراء المجموعة ويود أأن ينضم اإ ، وذكر وفد اإ
لثناء على الأمانة على عملهورا الجيد في تحقيق الادخارات وتشجيع الأمانة على مواصلة هذا العمل. وضمن البرنامج وكذلك في ا

مليون فرنك سويسري لفترة أأسعار الفائدة السلبية على  2.4، يرحب الوفد بالتوضيح لكيفية احتساب الأمانة مبلغ 22
ذا كانت تمثل المسؤولية عن طار بند  الفرنك السويسري، وما اإ نه س يعالج هذه المسأألة في اإ أأسعار الفائدة السلبية. وقال الوفد اإ

 جدول أأعمال س ياسة الاستثمار.

وأأعرب وفد نيجيريا، متحدثا باسم مجموعة البلدان الأفريقية، أأنه يرغب في رؤية بعض الس ياسات أأو الاستراتيجية   .338
في التمثيل الجغرافي في القوى العاملة في الويبو. وأأضاف الوفد أأن هذه  المتعلقة بالكيفية التي تعتزم الويبو فيها تحسين التفاوت

المسأألة جارية في الويبو لعدة س نوات وكانت موضوع نقاش لس نوات عديدة، وعلى هذا النحو، يرغب في الحصول على رأأي 
ن توفير الوثائق في الوقت المناسب ، شجعت المجموعة الأفريقية المنظمة لضما27الأمانة بهذه المسأألة. وفيما يتعلق بالبرنامج 

بجميع لغات الأمم  المتحدة لتمكين الأعضاء من فهورم بعضهورم البعض والعمل بشكل مناسب. وذكر الوفد أأن التنوع الجغرافي كان 
مؤشرا للأداء وأأن تحقيق هذا الهوردف يتطلب موافقة الدول الأعضاء وأأنه بالنس بة لتنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة، 
لوحظ أأنه طلب من لجنة التنس يق النظر في مسأألة التوزيع الجغرافي وذلك لزيادة التنوع الجغرافي لموظفي الويبو المهورنيين. 

، أأعرب 27وذكر الوفد أأنه يود معرفة التقدم المحرز في هذا الاس تعراض الذي تقوم به لجنة التنس يق. وبالنس بة للبرنامج 
ية اللغوية لجيع لغات الأمم  المتحدة الست وأأعرب عن أأمله أأنه بحلول نهاية فترة الس نتين الوفد عن تقديره لقرار تمديد التغط 

. الأفرقة العاملةالرئيس ية واللجان و  المقبلة، س تحقق الويبو الهوردف المتمثل في توس يع نطاق تغطية اللغات الست لجيع الهوريئات
ذا كان تم تمديد  فرقة العاملةاللغات الست ل تغطيةوأأعرب الوفد عن رغبته في معرفة ما اإ الأكر  أأهمية لتشمل الترجمة  لأ

 الفورية، بعد أأن لحظ أأن الاجتماع الأخير للفريق العامل لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات كان مغطى بثلاث لغات فقط.

ه ينبغي الموافقة وذكر وفد المكس يك أأنه ل تزال هنالك حاجة لتحقيق قدر كبير من التقدم بشأأن التنوع الجغرافي وأأن  .339
على س ياسة جديدة للتوزيع الجغرافي. وأأضاف الوفد أأنه طلب أأن تضع الأمانة على جدول الأعمال مقترحات لتعديل الس ياسة 
الحالية للمنظمة بشأأن التوزيع الجغرافي، لكنُا لم تتلق حتى ال ن مثل هذه المقترحات و يبدو أأن هذه المسأألة تدور في حلقات 

 مفرغة.

وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، عن قلق المجموعة فيما يتعلق بس ياسة وأأعرب   .340
الموارد البشرية. وعلقت مجموعة أأمريكا اللاتينية والكاريبي أأهمية كبيرة على التنوع الجغرافي للموظفين، ول س يما المس توى المهورني 

حراز تقدم ضئيل جدا منذ صدور تقرير وحدة التفتيش المشتركة حول مراجعة والإداري. وأأعربت المجموعة عن قلق  هورا من اإ
 التنظيم والإدارة في الويبو.

ذا كانت الويبو   .341 لى معرفة ما اإ ودعم وفد جنوب أأفريقيا التعليقات حول استئجار قاعة المؤتمرات الجديدة وسعى اإ
 ة بشأأن التنوع الجغرافي وس ياسة التنوع الجغرافي.س تواصل هذه الس ياسة. كما دعم مداخلة المجموعة الأفريقي

لى البيان بمقتضى البرنامج   .342 طار هذا الهوردف الاستراتيجي. ومشيرة اإ وشكر وفد تركيا الأمانة لتقديم المعلومات في اإ
لى أأن كافة الأهداف الاستراتيجية التسعة في الويبو كانت تعتمد اإلى حد كبير على البنى التحتي25 ة لتكنولوجيا ، الذي أأشار اإ

المعلومات لإنجاز البرامج، شكر الوفد الأمانة على جهودها في القيام بذلك بنجاح، مثل الانتهاء من نظام تخطيط موارد 
المؤسسات والتكامل الأكبر والمس تمر. وفي وثيقة البرنامج والميزانية السابقة، كان هناك مؤشر للأداء متعلق باتفاقات مس توى 
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نظمة والخدمات المس تضافة  الخدمة، واتفاقيات الترخيص القياس ية، والتي كانت عددا من اتفاقيات الترخيص القياس ية للأ
طار اتفاقات مس توى الخدمة بخصوص تكنولوجيا المعلومات والتصالت. ورأأى الوفد أأن تكليف جهات  المتماش ية مع اإ

ة مرونة أأنظمة تكنولوجيا المعلومات والتصالت في خارجية لبعض أأعمال تكنولوجيا المعلومات والتصالت سيس تمر في تلبي
زالة  2016/17 لى توريد استراتيجي وشراكات. في هذا الس ياق، س يقدر الوفد تفسيرا بشأأن اإ وأأنه س تكون هنالك حاجة اإ

. كما طلب الوفد توضيحا بشأأن الاختلافات بين مؤشري الأداء التاليين: 2016/17مؤشر الأداء هذا لفترة الس نتين 
دارة مشاريع تكنولوجيا المعلومات م  شاريع تكنولوجيا المعلومات والتصالت وفقا لمبادئ الويبو التوجيهية الخاصة بالإدارة واإ

دارة المشاريع وانتقال الخدمات.   والتصالت وفقاا لمبادئ الويبو التوجيهية الخاصة باإ

يران الإسلامية أأنه من المهورم أأن يتم تأأسي  .343 س س ياسة تنظم التمثيل الجغرافي العادل لمختلف الأعضاء وقال وفد جمهورورية اإ
في المنظمة على مس توى صنع القرار وعدد المهورنيين، وأأن هذا الحقيقة قد طرحت من قبل وحدة التفتيش المشتركة في 

غرافي أأوسع داخل توصيتها بأأن لجنة التنس يق يجب أأن تعيد النظر في المبادئ الحالية المتعلقة بالتوزيع الجغرافي لضمان تنوع ج
القوى العاملة المهورنية في الويبو. وأأضاف الوفد أأن حالت التقاعد المقبلة أأتاحت الفرصة للمنظمة لإدخال تحسينات على التمثيل 
الجغرافي. وعلاوة على ذلك، ذكر أأنه كان قد طلب، في الدورة الأخيرة، معلومات مقارنة بشأأن التقاعد خلال الس نوات الثماني 

ذا كان قد تم اتباع مبدأأ التوزيع الجغرافي العادل خلال تلك الفترة، الماضية  من أأجل تحليل كيفية تطور التوزيع الجغرافي وعما اإ
 وبالتالي طلب من الأمانة توفير هذه المعلومات.

كوادور أأنه قد أأثار مخاوفه بشأأن الطريقة التي يجري فيها تناول مسأألة التنوع الجغرافي وأأن أأح  .344 د أأهداف وذكر وفد اإ
. وأأضاف الوفد أأنه يفهورم أأن المنظمة س تتشاور مع الدول 2014/15هذه المنظمة كان تعزيز التنوع الجغرافي بين الموظفين في 

بلاغ الدول الأعضاء بشأأن أأنواع  الأعضاء ومن ثم تبدأأ برنامج بين الموظفين الفنيين في هذه المنظمة وطلب من الأمانة اإ
 ة هذه المسأألة.الإجراءات التي ستتخذ لمعالج

وأأيد وفد غانا البيان الذي أأدلت به المجموعة الأفريقية ووافق مع وفود أأخرى أأنه ينبغي أأن تكون الدول الأعضاء أأكر    .345
ذا تم تطبيق مفهوروم التنوع الجغرافي عند تشغيل  اطلاعا على مسأألة التنوع في هيكل موظفي الويبو. وتساءل الوفد أأيضا عما اإ

ذا كان قد تم تخصيص اعتمادات لهورذا في مشروع الميزانية  المتدربين والزملاء، سواء في المقر أأو في المكاتب الخارجية وعما اإ
 .2016/17والبرنامج المقترح لعام 

ن التي أأدلت بها وفود أأخرى  البياناتوأأيد وفد باكس تان   .346 حول التنوع الجغرافي العادل في المنظمة وطلب تحديثات، اإ
 أأنها استرعت انتباه رئيس لجنة التنس يق. وجدت، حول التقدم في هذه المسأألة، بما

 ودعا الرئيس الأمانة للرد على الجولة الأولى من الأس ئلة.  .347

لى البرنامج   .348 طار الهوردف الاستراتيجي التاسع وشكرت وفد المكس يك على  21وأأشارت الأمانة اإ كالبرنامج الأول في اإ
لى أأن سؤالا واحدا فقط م طار جديد  21رتبط بالبرنامج تعليقاته الإيجابية للغاية. وأأشارت اإ نشاء اإ أأثير والذي يتعلق باإ

للمرونة التنظيمية واس تمرارية العمل. وأأكدت الأمانة أأن هذا قد تم الاعتراف به من قبل المنظمة كنشا  حاسم ومهم للغاية. 
لى أأن منسق شؤون اس تمرارية الأعمال المخصص لهورذه المهورمة كان في الغرفة وأأعطى الكلمة لل   منسق.وأأشارت اإ

طار المرونة التنظيمية للويبو وقابلية تحمل المخاطر وذكر  توأأشار   .349 لى اإ طار المرونة التنظيمية افترض في  تالأمانة اإ أأن اإ
أأنه بالرغم من أأن قابلية تحمل المخاطر والمزايا الهورامة للمنظمة أأخذت في  تالأساس أأن حدثا معرقلا قد حدث بالفعل. وأأضاف

وأأضاف عضو أ خر في الأمانة أأنه فهورم سؤال وفد  الهوردف الرئيسي للحد من ال ثار التي تلي الحدث. الاعتبار، كان التركيز على
طار المرونة التنظيمية ببيان قابلية تحمل المخاطر الذي أأقرته الدول الأعضاء. ولوحظ أأن المرونة  لى كيف ارتبط اإ كندا للاإشارة اإ
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نه تم   ضمنذلك في قسم المخاطر التشغيلية في بيان قابلية تحمل المخاطر  يدتحدتتعلق بالمخاطر التشغيلية وقالت الأمانة اإ
 .7. الفقرة

مليون فيما يتعلق بأأسعار الفائدة  2.4وسؤال وفد كندا، أأوضحت الأمانة أأن حساب مبلغ  22وفيما يتعلق بالبرنامج  .350
في المائة، واستند التقدير  0.7قص نا حاليا هوسعر الفائدة السائد أأفادت بأأن نت عملية حسابية بس يطة جدا. و السلبية كا

التي من شأأنها أأن تجذب هذه الفائدة السلبية. وأأضافت الأمانة تقريبا و مليون  300على الموجودات النقدية للمنظمة البالغة 
دارة الاستثمار يجري مناقش تها واس تعراضهورا في الد ورة أأن هذا تقدير متفائل لأنه لم يأأخذ بعين الاعتبار حقيقة أأن س ياسات اإ

 الحالية.

س بانيا والمكس يك وكندا والوفود الأخرى فيما يتعلق بالجهورود  االأمانة عن تقديرهت وأأعرب  .351 لكلمات التشجيع من وفود اإ
المنظمة بأأكملهورا، نظرا  الموجهة نحو الكفاءة من حيث التكلفة والوفورات. وسوف تس تمر هذه الجهورود ضمن القطاع وعلى صعيد

لى أأن  قاعة المؤتمرات الجديدة، كان النُج الأول هو ضمان أأن المنظمة تأأجير الدافع. وفيما يتعلق ب  والتس يير هوالإدارة قطاع اإ
راسخة في المنطقة قبل اس تكشاف الفرص التي نشأأت. وقد تم تلقي عدد من الطلبات. والتحدي الذي فرض نفسه هو 

ة للمس تأأجر. ووفقا لذلك، أأصدرت مبادئ توجيهية فيما يتعلق تغطية التكاليف الفعلية المتعلقة بالستئجار والعمليات المتاح
( في اجتماعهورا الأخير. IAOCبالرسوم لستئجار قاعة المؤتمرات الجديدة التي تم تقاسمهورا مع لجنة الرقابة الاستشارية المس تقلة )

لويمكن  تاحة مرافق المؤتمرات لأطراف خارجية. ول أأن تفص  حظت الأمانة، لشد انتباه وفد هذه المبادئ التوجيهية طرائق اإ
نيجيريا، أأنها ستسعى دائما لإتاحة وثائق الويبو في الوقت المناسب والوفاء بالمواعيد النُائية. وللعام الحالي، بذلت الأمانة جهدا 

صدار  في غضون بكل اللغات البرنامج والميزانية لإصدار وثيقةاس تثنائيا  هورلة الم من  الإنجليزية، بدل النسخةس تة أأيام من اإ
لى أأربعة أأسابيع. وأأظهورر المس تغرقة سابقا والتي كانت  المبذولة في هذا بعض المقاييس وأأن الجهورود  ه يجري تحسينأأن ذلكتصل اإ

 الاتجاه ستس تمر.

، ذكرت الأمانة أأنها أأحاطت علما بالتركيز القوي على التنوع الجغرافي وأأنها أأدرجت 23وردا على سؤال حول البرنامج   .352
ع الميزانية والبرنامج المقترح الوضع الراهن للتنوع الجغرافي في المنظمة. وذكرت أأيضا أأنها لم تحدد أأي أأهداف، لأنه ل في مشرو

لى رئيس لجنة 6يقع على عاتق الأمانة القيام بذلك، بناء على توصية وحدة التفتيش المشتركة  ، التي أأحالهورا المدير العام اإ
ذا كانت هناك أأي مبادرات قامت بها الدول الأعضاء من لجنة التنس يق فيما  التنس يق. وذكرت الأمانة أأنها لم تكن على علم اإ

لى قيام مناقشات مماثلة في  مانة أأن تقدم الدعم الفعال لمثل هذه العملية عند الحاجة. وأأشارت اإ يتعلق بهذه المسأألة، ويمكن للأ
أأنه بينما كان يبدأأ النقاش حول س ياسة جديدة، قامت الأمانة الدورة السابقة للجنة البرنامج والميزانية ولجنة التنس يق و 

بالتوظيف من أأوسع قاعدة جغرافية ممكنة. وأأضافت الأمانة أأن حملات الانتشار لثلاث دول قد حصلت في الماضي القريب 
لى أأن تغيير الموظفين في الو  يبو كان محدودا جدا، وأأنه بدأأت تظهورر بعض النتائج المعتدلة من هذه المبادرات. وأأشارت أأيضا اإ

ذ من المقرر أأن يتقاعد حوالي  في المائة فقط من القوى العاملة.  4موظفا فقط، ما يعادل  45في فترة الس نتين المقبلة، اإ
وأأخيرا، أأبلغت الوفود أأن التقرير الس نوي عن الموارد البشرية س يكون جاهزا في الوقت المناسب لجتماع لجنة البرنامج 

 تمبر، والذي اش تمل على الاتجاهات في الس نوات القليلة الماضية بشأأن التنوع الجغرافي.والميزانية في سب 

وأأكد وفد المكس يك أأن الدول الأعضاء كان يجب أأن توافق على منُجية جديدة للتعامل مع مسأألة التوزيع الجغرافي،   .353
جراء مراجعوأأنها احتاجت اإلى دعم من الأمانة لكي تقدم لهورا الأدوات من أأج ذا لم  هة ومناقشة فنية لهورذل اإ المسأألة. وذكر أأنه اإ

تتوفر المعلومات المطلوبة من رئيس لجنة التنس يق والتي من شأأنها تمكين الدول الأعضاء من الدخول في مناقشات، لن يمكن 
لى اتفاق. وذكر أأيضا أأن هناك طرقا مختلفة تم تطبيقهورا في منظومة الأمم  المتحدة في نيويورك ومع ال وكالت التوصل اإ

المتخصصة، وأأن الميزة الوحيدة التي طلبت من الأمانة هي توفير معيار للمنُجيات القائمة ثم على الأساس التقني، والتي على 
لى أأن الأمانة ل يمكن  حراز تقدم، لكنه أأشار اإ أأساسهورا يمكن أأن تعقد المناقشات. وأأضاف أأنه بدون هذه العناصر، ل يمكن اإ

 صوى للتمثيل حسب المنطقة.أأن تضع حدودا دنيا أأو ق
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س بانيا بشأأن اتفاقات الخدمات الفردية التعاقدية )  .354 (. وأأوضحت الأمانة أأن ICSوردت الأمانة على سؤال وفد اإ
الخدمات الفردية التعاقدية كانت تس تخدم من قبل البرامج التي بحاجة لمداخلات في الوقت المحدد ومؤقتة على أأساس العمل 

وأأضافت أأنه تم تشجيع مدراء البرامج في الواقع على اس تخدام مثل هذه العقود لأنها ضمنت أأن الموارد  الذي يتعين القيام به،
أأن الزيادة الإجمالية  5تس تخدم فقط لأغراض محددة ومدة محددة. ولم تكن جزءا من قوة العمل العادية. وبين الجدول 

لمئة بالمقارنة مع الميزانية بعد التحويلات. ومع ذلك، لم تلاحظ في ا 2.1للخدمات الفردية التعاقدية )للمنظمة بأأسرها( كانت 
دارة الخدمات  لى عقود غير الموظفين. وأأضافت الأمانة أأن اإ الأمانة اتجاها محددا للانتقال من الموظفين بعقود محددة المدة اإ

توصية المراجع الخارجي منذ عدة الفردية التعاقدية قد تم تشديدها وتعزيزها، مع وضع العديد من الضوابط الداخلية عقب 
 س نوات بشأأن هذه المسأألة وأأنه وضعت س ياسة جديدة للخدمات الفردية التعاقدية منذ عام ونصف. 

س بانيا والمكس يك وكندا على تعليقاتهم ومدحهم وفورات الفعالية 24وفيما يتعلق بالبرنامج   .355 ، شكرت الأمانة وفود اإ
ع المشتريات وبالتالي كان الشراء أأكر  كفاءة بكثير. وتمنت الأمانة توفير بعض التي تحققت لأن الويبو تمكنت من تجمي

المعلومات الحديثة، وأأضافت أأنه، كلما كان ذلك ممكنا، شاركت الويبو في مناقصات مشتركة في جنيف. وأأبعد من ذلك، 
. وفي ال ونة الأخيرة، مع الاتحاد حاولت الويبو أأن تكون مبتكرة قدر الإمكان في تحقيق أأقصى قدر من الوفورات الممكنة

الدولي للاتصالت، تصرفت الويبو كوكالة رائدة في مناقصة للكهوررباء. وتمكنت الويبو من طرح منُجية جديدة في ذلك 
الوقت، والتوفيق بين القيود التنظيمية التي واجهتها الويبو من جهة مع واقع السوق من جهة أأخرى. وأأخذت مناقصات 

امة الوقت وكان للويبو بعض القيود كان عليها أأن تلتزم بها. وعلى الطرف المقابل، كانت الأسعار التي اقترحتها المشتريات الع
السوق في كثير من الأحيان صالحة لأقل من ساعة. ففي الواقع، ونتيجة لذلك، تمكنت الويبو من تحقيق وفورات بمعدل 

لى أأنه في ال ونة الأخيرة، ترأأست الويبو فريق عمل حاول بث حياة  عشري من حيث النس بة المئوية. وأأشارت الأمانة أأيضا اإ
المشتركة بين الوكالت الكائنة في شتريات الم ، أأي مجموعة نشطة المشتريات المشتركةفريق الأمم  المتحدة المعني بأأ جديدة في 

ا لتوس يع الإمكانيات التي لدى جنيف. وما حاولت الويبو القيام به هو اس تكشاف وتحديد المنُجيات التي يمكن اس تخدامه
الويبو للعطاءات المشتركة، وتحقيق المزيد من الوفورات وتعويض انخفاض الطلب لبعض المنظمات مثل منظمة الصحة 

معنية في هذا المجال وبحلول نهاية فصل الصيف، على الأقل في أأوائل  أأفرقة عاملة ةالعالمية. ففي الواقع، لدى الويبو أأربع
فريق الأمم  المتحدة به  يقومغي أأن تكون للويبو مقترحات جديدة من شأأنها أأن تزيد من تعزيز كفاءة العمل الذي الخريف ينب

عادة التفاوض تفاوضال  ويشمل ذلك. الأمورأأيضا بعدد من الأمانة تقوم و في جنيف.  المعني بأأنشطة المشتريات المشتركة  واإ
الاس تفادة و ؛تقديرات البرنامج الأوليةمع  تتماشىالية الموردين المعروض  علالتفاوض لجو  ؛على الأسعار بصورة أأكر  منُجية

في مفاوضات مع والدخول  ؛صرفالفائدة المناس بة وأأسعار الأأسعار المتمثلة في  من الفرص المتاحة بأأقصى درجة ممكنة
ذا كانوا المصدر الوحيد لل الموردين، ول س يما  ، 25يتعلق بالبرنامج  وفيما  الممكنة.لمحاولة الحصول على أأفضل النتائج توريداإ

( وتوضيح المبادئ التوجيهية SLAشكرت الأمانة وفد تركيا على الأس ئلة وفهورمت أأن السؤالين تعلقا باتفاقية مس توى الخدمة )
نشاء اتفاقيات مس توى الخدمة لعدة س   نوات للانتقال. وفيما يتعلق باتفاقية مس توى الخدمة، أأوضحت الأمانة أأنها تعمل على اإ

بالفعل، وخاصة لفترة الس نتين الحالية. وخلال فترة الس نتين الحالية، بما في ذلك خلال الأشهورر القليلة الماضية، كانت الأمانة 
قد وضعت اتفاقيات مس توى الخدمة مخصصة للبراءات والعلامات التجارية، والبنية التحتية العالمية للملكية الفكرية وذلك 

توى الخدمة مخصصة لكل خدمة محددة. وفي الواقع، وبحلول نهاية فترة الس نتين الحالية، س تكون ليكون هناك اتفاقيات مس  
نشاء اتفاقيات  الأمانة قد حققت في المقام الأول كل من هذه الأهداف بالفعل. وعلى الرغم من أأنه في المس تقبل سيتم اإ

تمت بالفعل وأأن العمليات قد وضعت في مكانها.  مس توى الخدمة جديدة حسب الحاجة، يعتقد أأن نس بة كبيرة من العمل قد
ولهورذا السبب انخفضت الحاجة في الإبقاء على هذا المؤشر بشكل كبير. ولمصلحة الحفاظ على عدد من المؤشرات ذات المغزى 

وجيهية. على المس توى المؤسسي، تم التفاق على التخلي عن هذا المؤشر المعين. وتعلق السؤال الثاني بتوضيح المبادئ الت
دارة مشاريعهورا. فغالبية  نضاج ممارسات وعمليات اإ وأأوضحت الأمانة أأنه على مدى الس نوات القليلة الماضية، قامت الويبو باإ

دارة المشاريع في الصناعة  والمس تخدمة في الويبو على وجه الخصوص هي  -المشاريع المسجلة اليوم تتبع بالفعل ممارسات اإ
لى . ومن ناحية أأ Prince 2مؤسسة  خرى، لم تكن الأمانة جيدة بشكل خاص في وضع تعريف واضح للانتقال من المشروع اإ
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رحلة العمليات. وكانت الأمانة تلحق بالركب. وهذا هو السبب وجود مؤشرين. ويعني "الانتقال" ببساطة كيفية العبور من م
لى مرحلة التشغيل.  المشروع اإ

مانة عن تقديرها لجيع الوفود التي قدمت تعليقات أأو طرحت ، أأعربت الأ 27وردا على أأس ئلة بخصوص البرنامج   .356
س بانيا والمكس يك ونيجيريا والصين، على تعليقاتها الإيجابية. واس تغلت الأمانة  أأس ئلة بشأأن الخدمات اللغوية، ل س يما وفود اإ

العام الماضي، كان هنالك بند في  الفرصة المتاحة لتقديم عرض موجز للتقدم المحرز حتى ال ن في تنفيذ الس ياسة اللغوية. وحتى
لى تقرير أأداء البرنامج. وأأشير  جدول الأعمال بشأأن التقدم المحرز في تنفيذ الس ياسة اللغوية، والذي تم نقله في وقت لحق اإ

لى أأنه في الدورة التاسعة والأربعين للجمعيات التي عقدت في عام  لى ، قررت الدول الأعضاء تمديد التغطية اللغوية 2011اإ اإ
وثائق الاجتماعات بجميع لغات الأمم  المتحدة الست للهوريئات الرئيس ية واللجان وفرق العمل. وفي نهاية فترة الس نتين 

لى كافة هيئات الويبو الرئيس ية واللجان، وكان يجري تمديد التغطية لست لغات لفرق 2012/13 ، تم تمديد هذه التغطية اإ
لى الفريق العامل ، ووفقا لقائمة الأ 2014العمل. وفي عام  ولويات المتفق عليها من قبل الدول الأعضاء، تم تمديد هذه التغطية اإ

، سيتم تمديد 2015المعني بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات والفريق العامل المعني بالتطوير القانوني لنظام لهاي. في عام 
لى الفريق العامل المعني بالتطوير القانوني لنظام مدري د، والفريق العامل المعني بخدمات النفاذ الرقمي للوثائق الأولوية التغطية اإ

، سيتم تمديد هذه التغطية لكافة 2016/17والفريق العامل المعني باس تعراض التصنيف الدولي للبراءات. وبحلول نهاية عام 
نشاؤها حديثا. وفيما يتعلق بالترجمة الفوريالأفرقة العاملة الس ياسة اللغوية المعتمدة في  كانتة، ، بما في ذلك تلك التي تم اإ

أأنه من أأجل تسهوريل المفاوضات لذلك التفسير المحتمل . و تشمل الترجمة التحريرية فقط ول تشمل الترجمة الفورية 2011 عام
تماع والمناقشات المباشرة في الاجتماعات، كقاعدة عامة، توفرت الترجمة الفورية بالفعل في ست لغات، قبل ترجمة وثائق الاج

التغطية  تلك، تم تمديد 2010/11 الثنائيةفي ست لغات بكثير. ووفقا لذلك، وخلال مناقشة الس ياسة اللغوية خلال 
ن لم يكن كلهورا، حين كانت وثائق  لتشمل الترجمة الفورية لكافة اللغات الست في معظم الهوريئات الرئيس ية واللجان، اإ

، تم تحقيق تغطية 2012/13 الثنائيةبحلول نهاية و الاجتماعات تقدم بلغتين أأو ثلاث لغات لبعض الهوريئات الرئيس ية واللجان. 
فيما يتعلق بكل من الترجمة التحريرية والفورية. ومع ذلك، عندما بدأأت  لهوريئات الرئيس ية واللجانكاملة باللغات الست ل 

فرقة العاملةوثائق الاجتماعات ل الس ياسة اللغوية تنفذ فيما يتعلق بترجمة فرقة الحالية، ظلت الترجمة الفورية  الثنائيةفي  لأ للأ
وثائق  تقُدم في حينالمسأألة. ونتيجة لذلك،  تلك اوللم تتن، بما أأن الس ياسة اللغوية الأفرقة ضمن اختصاص أأمانات تلكالعاملة 
كانت عليه  يالذنفسه مس توى التغطية على بقيت الترجمة الفورية اإن ، فلفائدة بعض الأفرقة العاملة ست لغاتب  اتالاجتماع

 قبل وضع الس ياسة اللغوية.

 الانتحال )الذي أأثاره وفود ، ذكرت الأمانة أأن السؤال كان تحديدا على28وردا على تعليقات حول البرنامج   .357
الوليات المتحدة الأمريكية( وكندا على النس بة العالية من الموظفين الذين تعرضوا لحملات انتحال وبسؤال متابعة عما هي 
عناصر التحكم الأخرى التي وضعت كجزء من استراتيجية لمنع التطبيقات المدمرة. ولمصلحة الأعضاء ال خرين، شرحت 

لكتروني تبدو مشروعة لخداع الأمانة أأن م رسال رسائل بريد اإ صطلح "الانتحال" يعني أ لية يس تخدمها القراصنة عن طريق اإ
المس تخدمين على النقر على روابط خبيثة أأو فتح مرفق مصاب بتطبيقات مدمرة. وأأوضحت الأمانة أأن الهوردف من الانتحال 

سة للخطر. وأأبرزت أأيضا أأن الانتحال هو أ لية تس تخدم هو الحصول على موطئ قدم في الش بكة وتعريض البيانات الحسا
عادة وهي مسؤولة عن معظم الخروقات الأخيرة في الأخبار، وكوس يلة أأولية للحصول على موطئ قدم في الش بكة. واعترفت 

رابط  في المائة هو عدد كبير نسبيا لأن الأمر يتطلب أأن يقوم مس تخدم واحد فقط غير مدرك بالنقر على 20الأمانة أأن 
لى أأن عددا من الخطوات قد اتخذت للحد من هذه المخاطر.  خبيث ويصيب الجهوراز، وبالتالي كامل الش بكة. وأأشارت الأمانة اإ

لى أأن  . 2014في المائة يعكس الأساس الأول لحملات الانتحال التي حصلت في النصف الثاني من عام  20وأأشارت اإ
الأمنية قد نفذت بالفعل؛ ل س يما برامج التوعية والتدريب الإلزامي في مجال  ولحظت الأمانة أأن عددا من مبادرات التوعية

التوعية بالنس بة للمس تخدمين النُائيين، مع وجود خطط لإيصال التدريب التقني المس تهدف لمسؤولي نظام تكنولوجيا 
لى هذه الأنظمة. كما لحظت أأن هنالك خط طا ليوم التوعية الأمنية في شهورر المعلومات والتصالت مع الوصول الامتيازي اإ
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أأكتوبر والذي هو شهورر التوعية الأمنية الدولي. وأأشارت الأمانة اإلى أأن تحس نا ملحوظا قد لوحظ مع تقارير الموظفين 
والكشف عن الرسائل الإلكترونية الانتحالية. وأأظهوررت الحملة الأخيرة التي أأجريت قبل بضعة أأشهورر أأن عدد الموظفين الذين 

لى أأقل من  20ية الرسائل الإلكترونية الانتحالية قد انخفض من يقعون ضح  في المائة. ومن ناحية أأخرى، أأشارت  6في المائة اإ
لى أأنه في حين تبذل جهود متواصلة لجعل حملات الانتحال فعالة، تطور المتسللون أأيضا في محاولتهم لخداع  الأمانة اإ

انة أأن حملات الانتحال كانت مجرد عنصر واحد من استراتيجية منسقة المس تخدمين على النقر على الروابط. وأأقرت الأم
للوقاية من التطبيقات المدمرة، وأأن عددا من الخطوات التقنية الأخرى وضعت مثل الضوابط على استراتيجية لتأأمين أأجهزة 

لى الأنظمة من الخارج. وأأوضحت أأنه في حال أأصاب تطبيق مدمر سطح المكتب في الكمبي وتر، هناك وسائل لكشف النفاذ اإ
التطبيقات المدمرة ومنع تنفيذها. وشرحت أأن طريقة العمل النموذجية للقراصنة شملت سطح المكتب المصاب الذي يدعو 

مرة أأخرى القراصنة ويقوم بسحب البيانات من الش بكة. وأأبلغت الأمانة الأعضاء أأنه يجري تنفيذ ضوابط لمنع فقدان البيانات 
يانات الحساسة من الش بكة. واختتمت الأمانة أأنه في حين تم تنفيذ عدد من الضوابط الأمنية، لكشف ومنع سحب الب 

 فعالية هذه الضوابط. 28س يضمن تنفيذ استراتيجية تأأمين المعلومات المخطط كجزء من البرنامج 

  المرفقات والملاحق.واختتم الرئيس المناقشات بشأأن الهوردف الاستراتيجي التاسع وفتح باب الإدلء بالتعليقات على  .358

وفيما يتعلق بتخصيص النفقات المدرجة في الميزانية بحسب كل اتحاد )الملحق الثالث(، ونفقات الاتحاد المباشرة،   .359
، تساءل وفد الوليات المتحدة الأمريكية كيف تم اتخاذ قرار بشأأن البرامج التي أأدرجت تحت 179، الصفحة 1.1.3الفقرة 

ذا أأدرج البرنامج الاتحادات الممولة من  ذا لم تدرج البرامج الأخرى،  4الاشتراكات. واإ كاتحاد ممول من الاشتراكات، لماذا اإ
. وكرر الوفد طلبه للحصول على الشفافية والوضوح فيما يتعلق بكيفية توزيع الدخل 16و 15و 13و 8وخاصة البرامج 

بة اس تخدمت للنفقات والإيرادات. وكرر الوفد طلبه والنفقات من مركز التحكيم والوساطة، والتأأكيد على أأن نفس النس  
يرادات الإيجار، وكم ساهم كل اتحاد.  للحصول على معلومات بشأأن مصادر تمويل المباني التي تم اش تقاق منُا اإ

واعترفت الأمانة بوجود عدد من الأس ئلة في مجموعة سابقة من مناقشة الأهداف الاستراتيجية المتعلقة بالمنُجية.   .360
. وكانت هذه ميزانية المصروفات. وكان المثال الوحيد الذي تم النتائج المرتقبة ، تم تقديم ميزانية المنظمة حسب البرامج وأأول

فيه عرض الإيرادات والمصروفات بحسب الاتحاد في المرفق الثالث، الذي كان جزءا من وثيقة البرنامج والميزانية المعتمدة لعدة 
ت الموافقة عليها في الأساس مع الموافقة على البرنامج والميزانية. وتم شرح المنُجية نفسهورا في فترات س نتين من العمل، وتم

نتيجة  12و 11، كما أأشار وفد الوليات المتحدة الأمريكية. وكانت البيانات الواردة في الجدولين 180و 179الصفحات 
يرادات لتطبيق هذه المنُجية. وأأوضحت الأمانة أأن المنُجية لم يتم تحد يثها في الس نوات الأخيرة، وقالت، ردا على سؤال حول اإ

يراداته ونفقاته لكافة الاتحادات. ويمكن  ومصروفات مركز التحكيم والوساطة، أأن المركز لم يكن اتحادا مس تقلا وخصصت اإ
 تقديم تفاصيل التجزئة حسب الحاجة.

أأثيرت، سوف تس تفيد الأمانة عن طيب خاطر للرد وفقا وأأكد الرئيس أأنه، كما هو الحال في العديد من القضايا التي   .361
 لذلك، في حال رغب أأي وفد في الحصول على مزيد من التوضيحات.

 2016/17بعد توزيع صيغة معدلة من مشروع البرنامج والميزانية المقترح  5وأأعاد الرئيس فتح المناقشات بشأأن البند   .362
رئيس مناقشة تغيير على حدة في الوثيقة، والمرور بقائمة الفهوررس. وكان ومؤشر التغييرات في صباح ذلك اليوم. واقترح ال

 ، المتعلقة بالمكاتب الخارجية.33، الفقرة 17التغيير الأول في الصفحة 

 ورأأى وفد نيجيريا أأن النص الجديد ل فائدة منه وتمنى أأن يتم حذفه.  .363

يران الإس  .364 لامية الذي اقترحت هذا التغيير. ودعا الرئيس الوفود وشجع الرئيس وفد نيجيريا للتشاور مع وفد جمهورورية اإ
 للتعبير عن تأأييدها أأو معارضتها لهورذا التغيير.
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يران.  .365  ودعم وفد جمهورورية كوريا، متحدثا باسم المجموعة ال س يوية، الإدراج الذي اقترحه وفد اإ

 ودعم وفد جنوب أأفريقيا حذف الجلة.  .366

ي  .367 دراج الاقتراح الإ  راني.ودعم وفد السلفادور اإ

ولكي تكون العملية فعالة من حيث الوقت، حث الرئيس الوفود على الامتناع عن أأخذ الكلمة عندما يسمعون عدة   .368
وفود تعبر عن ما كان الوفد يريد قوله لأنه من المعروف أأية وفود كانت قائدة في تلك المناقشة المعينة. واقترح الرئيس 

لى التغيير الثاني المقترح: ال لى الجلة الثالثة.3.1، الفقرة 29، الصفحة 1برنامج الانتقال اإ ضافة نص جديد اإ  ، واإ

ودعم وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، النص الجديد. ومع ذلك، أأشارت مجموعة   .369
طار البرنامج  د1بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي أأنها قدمت طلبين في اإ راج العمل على تحديث نموذج قانون . الأول هو اإ

البراءات )مناقشة برعاية مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي في اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات(، التي أأدرجت في 
لى المعلومات التي س بق الكشف عنُا  في عدة أأجزاء وثيقة البرنامج والميزانية السابقة. والاقتراح الثاني كان حذف الإشارة اإ

طار النتائج، الفقرة 3.1، النقطة السابعة، الفقرة 1.1، الفقرة 4.1ه : النتيجة المرتقبة 1من البرنامج  ، النقطة السادسة، في اإ
ما حذفهورا أأو 1، وفي تفسيرات الموارد للبرنامج 4.1 لى الحماية الدولية للمعلومات السرية يجب اإ . والإشارات بشكل محدد اإ

لى براءات الاختراع، ووضع التصاميم، والدوائر المتكاملة. وكان هذا يتفق مع ولية اللجنة كما الاس تعاضة  عنُا بنص، يشير اإ
مانة العامة لمتابعة هذا، اقترحت تغيير اللغة. وهذا من شأأنه أأن  فهورمه الوفد ونظرا لأن الدول الأعضاء لم تعط أأي توجيه للأ

 موعة.يكون حلا وسطا لم يرضي كافة أأعضاء المج

وأأعرب وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعة باء، عن دعمه للصيغة كما وردت. واعتقدت المجموعة باء أأن هنالك تمييزا   .370
واضحا بين المسأألتين، القانون النموذجي وحماية المعلومات السرية. وكان البند السابق يخص جدول أأعمال الدورة المقبلة للجنة 

لبراءات. وس يكون من الحكمة أأن ننتظر ونرى ما هي نتائج هذه اللجنة. ومن ناحية أأخرى، شكلت الدائمة المعنية بقانون ا
مانة، والتي لم تتطلب أأية تعليمات من الدول الأعضاء، أأو اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات أأو  المعلومات السرية عمل للأ

 اقترحتها الأمانة. لجان أأخرى. وأأكدت المجموعة باء أأنها تؤيد الصيغة التي

ن   .371 شارة الى قضية المعلومات السرية المعينة التي أأثارتها مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي اإ وقالت الأمانة في اإ
الأمانة يمكن أأن تبذل جهدا منفصلا من أأجل تحديد المصطلحات التي من شأأنها أأن تتفق مع طلب مجموعة بلدان أأمريكا 

  والعودة باقتراح جديد.اللاتينية والكاريبي

لى التغيير المقترح التالي المتعلق بالبرنامج   .372 ضافة فقرة 11.3، الفقرة 37في الصفحة  3واقترح الرئيس الانتقال اإ ، واإ
 جديدة.

ورحب وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، بالجهورود التي بذلتها الأمانة لمعالجة المخاوف   .373
التي أأثارتها المجموعة. وكانت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي هي التي طلبت الصيغة الجديدة التي تعكس الجهورود 

( لتشمل أأعضاء من جميع المناطق في تطوير المعايير التي من TAGوالمساءلة وحسن الإدارة )المبذولة من أأجل الشفافية 
لى الأمام في الاتجاه الصحيح،  شأأنها أأن تؤثر بشكل كبير على عمل منظمات الإدارة الجاعية. وعلى الرغم من أأنها كانت خطوة اإ

الحصول على تأأكيدات بشأأن عملية شاملة، والتي ينبغي أأن تأأخذ أأشارت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي أأنه من أأجل 
عادة صياغة  2014في الاعتبار المناقشات بخصوص تقرير أأداء البرنامج  لى تأأكيدات النتائج المرتقبة واإ ، كانت هنالك حاجة اإ

 على تفويض من المكاتب فيما يتعلق بجميع مراحل تطوير هذا المشروع. وحصلت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي
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الوطنية لحق المؤلف وكانت مس تعدة للعمل مع الأمانة لإيجاد حل. وكانت مكاتب حق المؤلف قلقة لأنه عندما قورنت مع 
 الأنشطة الموجهة اإلى مكاتب حق المؤلف، تلقت الشفافية والمساءلة وحسن الإدارة أأولوية أأعلى.

ن اإشراك الدول الأعضاء ينبغي أأن يتمشى مع العمليات العادية للمنظمة.  وقال وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعة  .374 باء، اإ
. ووصف المشروع المقترح الاشتراك المناسب 11.3ومن هذا المنظور، تفضل المجموعة باء صيغة أأكر  حيادية في الفقرة 

 للدول الأعضاء في عمل الأمانة.

لى الفقرة وطلب وفد نيجيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة   .375 ، أأن تقول الصيغة الجديدة 3.3الأفريقية، ومشيرا اإ
مانة الاس تجابة لطلبات الدول الأعضاء للحصول على المشورة في جعل  "بالإضافة اإلى ذلك، س يكون التحدي الرئيسي للأ

دراج كلمة "المحلية". وبالنس ب ، اقترحت المجموعة 11.3ة للفقرة قوانينُا الوطنية متوافقة مع التزاماتها المحلية والدولية." وينبغي اإ
ن العمل في مجال حق المؤلف والحقوق المتصلة الخ،  الأفريقية أأن تبدأأ بالتالي: "من خلال عملية تقوم بها الدول الأعضاء فاإ

 الخ".

وفد مع ودعم وفد الجزائر البيان الصادر عن المجموعة الأفريقية ومجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. واختلف ال  .376
الاقتراح الذي تقدم به وفد اليابان، وخاصة حقيقة أأن الدول الأعضاء سوف تعُلم فقط بدل من المشاركة. ولم يعتبر الوفد أأنه 

ظهورار بدائل مختلفة في النص في دورة سبتمبر.  يمكن أأن يكون هنالك اتفاق بشأأن تلك الفقرة واقترح اإ

بشكل عام، قدر  3ان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. وفيما يتعلق بالبرنامج ودعم وفد ش يلي البيان الصادر عن مجموعة بلد  .377
الوفد العمل الذي تقوم به المنظمة لدعم مكاتب حق المؤلف مباشرة، جنبا اإلى جنب الس ياسات الوطنية، وبذلك تساعد 

الوفد مصداقية لدعم الويبو للمكاتب  البلدان على التركيز على نظام الملكية الفكرية لصالح المجتمع بأأكمله. ولهورذا السبب قدم
الوطنية. وكان التحدي الذي تقوم به المكاتب هو حماية وتعزيز المؤلفين من خلال س ياسات سريعة، واس تخدام خدمات 
الكمبيوتر الفعالة، وتوفير الدعم للمبدعين وأأصحاب الحقوق، وللمس تخدمين وللمجتمع بشكل عام مما يتيح في نهاية المطاف 

أأكبر للأعمال المحمية في الملك العام. ولهورذا السبب س يكون من المرغوب فيه الحصول على قدر أأكبر من الوضوح وضوحا 
بخصوص مبادرات دعم المؤلفين وأأصحاب الحقوق. وكان تسجيل الحقوق أأساس يا لس تخدام الأعمال ونقلهورا. وأأعرب الوفد عن 

لى توفير قدر أأكبر من الوضو  قليمية وفرديا، تقديره للجهورود الرامية اإ ح للمشروع وس يقوم بتحليل المقترحات ضمن المجموعة الإ
 ول س يما من أأجل دمج المؤشرات الإرشادية.

، بناء على الطلب الذي تقدم به لإدخال سطر جديد 38في الصفحة  النتائج المرتقبة وتمنى وفد نيجيريا التعليق على   .378
ذا كان من المفهوروم أأن11.3في بداية الفقرة   12.3مجال حق المؤلف سيسير بقيادة الدول الأعضاء، يجب وضع ذلك في  . واإ
. وكان أأحد مؤشرات الأداء هو عدد منظمات الإدارة الجاعية المتقدمة للحصول على اعتماد الشفافية 2.3ه  والنتيجة المرتقبة

لى التفسير الذي قدمته شعبة (. وربما ل ينبغي أأن يكون ذلك هناك بعد ال ن، استناTAGوالمساءلة وحسن الإدارة ) دا اإ
لى أأن تختتم أأول، وسيتم التفاق على الاعتماد قبل  نها بحاجة اإ ذا كانت عملية تسير بقيادة الدول الأعضاء، فاإ حق المؤلف. واإ
ذا تعاملت مع اعتماد الشفافية والم  لى بوابة حق المؤلف اإ ساءلة أأن يظهورر في مؤشر الأداء. والشيء نفسه ينطبق على الزيارات اإ

 وحسن الإدارة.

ضافة "المحلية و" لأنه  3.3وطلب وفد الوليات المتحدة الأمريكية، بالنس بة للفقرة   .379 مزيدا من المعلومات حول اإ
مانة الرد على طلبات الدول الأعضاء للحصول على المشورة في جعل قوانينُا الوطنية  س يكون صعبا للغاية بالنس بة للأ

ية. وبالطبع لدى الأمانة الخبرة في تقديم المشورة القانونية للالتزامات الدولية ويجب أأن تراعي أأي متوافقة مع الالتزامات المحل 
ضافة "المحلية و". قليمية. ومع ذلك، لم يكن الوفد متأأكدا تماما من الهوردف وراء اإ  مساعدة تقنية تقدمها الظروف الوطنية والإ
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مريكية في مناقشات ثنائية حول هذه النقطة. وأأضاف أأن كافة واقترح الرئيس أأن يدخل وفد الوليات المتحدة الأ   .380
النقا  التي أأبدتها الوفود س تؤخذ بعين الاعتبار وشجع مدير البرنامج المسؤول بالتشاور مع الوفود المختلفة التي كان لديها 

للأعضاء في دورة سبتمبر.  3مواقف مختلفة لمحاولة التفاوض بشأأن اتفاق بحيث يمكن تقديم نص جديد نظيف بشأأن البرنامج 
 .3وأأغلق الرئيس المزيد من المناقشات حول البرنامج 

وذكر وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، أأنه قدم طلبات للحصول على مزيد من   .381
مكانية تخفيض رسوم معا 5و  4المعلومات حول البرنامجين  هدة التعاون بشأأن البراءات وكيف خلال الدورة، بما في ذلك اإ

لى البرنامجين  في  5و 4يمكن أأن يؤثر ذلك على الميزانية. واحتفظت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي بحقهورا في العودة اإ
 لجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر.

التي أأعيدت صياغتها. وقال الرئيس  من الوثيقة 53، بدءا من الصفحة 6وافتتح الرئيس المناقشات بشأأن البرنامج   .382
ن التغييرات المقترحة فيما يتعلق بالبرنامج  ضافة، في جدول  6اإ كانت باستبدال عبارة "وثيقة جديدة" بعبارة "وثيقة جنيف" واإ

طار النتائج" عددا من مؤشرات الأداء الجديدة.  "اإ

ن التغييرات المقترحة لم تفصل بين نظامي  .383  مدريد ولش بونة بشكل واضح. وتساءل الوفد لماذا وقال وفد جمهورورية كوريا اإ
لنظام لهاي. وكان الوفد يرى أأن التغييرات المقترحة لن  31، اقتداء بالبرنامج 32ل يمكن أأن يصبح نظام لش بونة البرنامج 

لى هذه المسأألة في الاجتماع المقبل للجنة البرنامج والميزانية.  تكفي وأأنه س يعود اإ

نه يج  .384 ذا كان يجب فصل مسأألتي مدريد ولش بونة والتغييرات في مشروع وثيقة وقال الرئيس اإ ب التمييز بين مسأألة ما اإ
ذ فضلت بعض الوفود  البرنامج والميزانية المقترحة. وبالنس بة لفصل مدريد ولش بونة، كان هناك انقسام واضح بين الوفود، اإ

نه يجب تناول 6لهوريكل الحالي للبرنامج برنامجا منفصلا للش بونة، في حين فضلت وفود أأخرى الحفاظ على ا . وقال الرئيس اإ
طار النتائج  لى زيادة مس توى الشفافية في اإ القضية في الاجتماع المقبل للجنة البرنامج والميزانية. وهدفت التغييرات المقترحة اإ

 فيما يتعلق بنظام لش بونة.

ضافية، يتم فيها وأأوضح وفد جمهورورية كوريا أأن الهوردف من مداخلته السابقة كان للطل  .385 ب من الأمانة أأن تعد وثيقة اإ
 فصل نظامي مدريد ولش بونة، وذلك لتسهوريل المناقشة الفعالة في الاجتماع المقبل للجنة البرنامج والميزانية.

وشارك وفد الوليات المتحدة الأمريكية وجهة النظر التي أأعرب عنُا وفد جمهورورية كوريا، وأأكد أأنه لم يكن كافيا أأن   .386
لى برنامجين منفصلين مع نتائج يتم ت  قس يم بعض النتائج المرتقبة ببساطة. وكان الهوردف الأوسع هو تقس يم نظامي لش بونة ومدريد اإ

 مرتقبة منفصلة، وذلك لتوفير محاس بة أأكر  وضوحا وأأكر  شفافية للنظامين.

نه كان مسرورا بالتغييرات المقترحة لمشروع وثيقة البرنامج وا  .387 يطاليا اإ لى أأن معظم الطلبات وقال وفد اإ لميزانية وأأشار اإ
التي أأعربت عنُا الوفود الأخرى قد أأخذت في الحس بان، ول س يما فيما يخص الطلب للمزيد من الشفافية وتوفير معلومات 
أأكر  تفصيلا، بما في ذلك من خلال مؤشرات الأداء. وكانت الصيغة المعدلة من الوثيقة تتماشى تماما مع معيار الشفافية 

ذا كانت الأمانة س تنتج وثيقة أأس ئلة وأأجوبة الم طلوب. وبالنس بة للدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية، اس تفسر الوفد عما اإ
نه فهورم أأن الاقتراح  منفصلة تعكس المعلومات المفيدة المقدمة من الأمانة والمستشار القانوني في اليوم السابق. وقال الوفد اإ

لى برنامج الذي كان ال ن على الطاولة لى  6، والذي يشير اإ واحد لكل من مدريد ولش بونة، س يكون الوثيقة التي س تقدم اإ
 الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية. وفي ضوء المداخلات السابقة، طلب الوفد تأأكيدا أأن هذا هو الفهورم الصحيح.
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نه س يوفر، في صيغة معدلة من 6لق بالبرنامج لموارد بحسب كل نتيجة" فيما يتعباوأأكدت الأمانة أأنه فيما يتعلق "  .388 ، فاإ
وثيقة الأس ئلة والأجوبة، المعلومات الإضافية المطلوبة في جدول منفصل، يتعلق بنظام لش بونة فقط. والشيء نفسه ينطبق 

نفاق".  على "الموارد بحسب غرض الإ

لى أأن فقرة القرار الخاصة بالمناقشة في الدورة الحالية لل   .389 جنة البرنامج والميزانية س تعكس مجموعة محددة وأأشار الرئيس اإ
 من القضايا التي يجب أأن يتم التعامل معهورا من قبل الوفود بين الدورة الحالية والمقبلة للجنة.

نه من المشجع جدا أأن الوفود   .390 وتساءل وفد أأستراليا كيف يمكن أأن تمضي المناقشة قدماا بطريقة بناءة. وقال الوفد اإ
لى أأنها ستن ظر بشكل كامل في المقترحات التي قدمت في الدورة الحالية. وكان ذلك في غاية الأهمية، حيث أأن أأشارت اإ

القضية قيد النظر تعتبر مسأألة حاسمة للجنة البرنامج والميزانية وللويبو ولأن الوفود يمكن أأن تحل المشكلة معا فقط. وأأضاف 
تي قدمت للحصول على مزيد من الشفافية وللفصل في برنامجين. وفي الوفد أأنه كان راضيا أأيضا بالعدد الكبير من الطلبات ال

هذا الصدد، وعلى أأساس الردود المقدمة من الأمانة، لحظ الوفد أأنه ل يبدو أأن هنالك أأي حواجز كبيرة لهورذا الفصل من 
لى أأنه بعد الدورة الحالية، يحب أأن تشارك الوفود في محادثات ثنائ  ية، وذلك لدفع العملية قدما منظور تقني. وأأشار الوفد اإ

ذا كانت الأمانة س تكون قادرة على  قبل انعقاد الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية. وفي هذا الصدد، تساءل الوفد عما اإ
توفير نوع من الأدوات البصرية، أأو ورقة غير رسمية، من شأأنها أأن تساعد الوفود في مناقش تهم والتي من شأأنها أأن تسهورم في 

لى فهورم أأفضل لما يبدو عليه بالفعل الفصل في برنامجين.  التوصل اإ

لى أأنه راضٍ عن مشروع وثيقة البرنامج   .391 يطاليا. وأأشار الوفد اإ وأأعرب وفد فرنسا عن دعمه للبيان الذي أأدلى به وفد اإ
من الشفافية بشأأن أأنشطة اتحاد والميزانية بصيغته المنقحة وشكر الأمانة على العناصر الجديدة، التي من شأأنها توفير قدر أأكبر 

 لش بونة.

لى برنامجين منفصلين ضروريا  6وكان رأأي وفد بنما أأنه من أأجل الحصول على شفافية حقيقية، كان فصل البرنامج   .392 اإ
 وحاسما. لذا أأيد الوفد التصريحات التي أأدلت بها وفود أأستراليا والوليات المتحدة الأمريكية وجمهورورية كوريا.

دخالهورا على البرنامج وقال وفد جم   .393 نه يمكن أأن يقبل التغييرات المقترح اإ يران الإسلامية اإ . وكما س بق ذكره، لم 6هورورية اإ
 في برنامجين مختلفين. 6يدعم الوفد أأي فصل للبرنامج 

يطاليا.  .394  وأأيد وفد جمهورورية التش يك ال راء التي أأعرب عنُا وفدا فرنسا واإ

ن الأعضاء بحاجة لمواصلة  .395 النقاش من أأجل رؤية كيف يمكن أأن تؤخذ طلبات الحصول على قدر  وقال وفد ش يلي اإ
 أأكبر من الشفافية في الاعتبار، وذلك للوصول حقا اإلى مشروع برنامج وميزانية متفق عليه يمكن أأن يقبله الجيع.

يجاد حل مختلف، وهو تقس يم البرنامج   .396 لى برنامج 6وأأكد وفد الأرجنتين أأنه، مثل الوفود الأخرى، طلب اإ  ين.اإ

لى برنامجين، ربما في شكل وثيقة عمل لدورة   .397 نه يمكن توفير المعلومات بشأأن ما قد يبدو عليه الانقسام اإ وقال الرئيس اإ
 سبتمبر، على النحو الذي اقترحه وفد أأستراليا.

لى معلومات واضحة وصحيحة، والتي من شأأنها أأن تعكس بموضوعية   .398 ن الأعضاء بحاجة اإ وقال وفد جمهورورية كوريا اإ
 الوضع الحالي والمس تقبلي، وبالتالي تسهوريل مناقشة الموضوع في دورة لجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر.

وأأكد الرئيس أأن الأمانة قد أأكدت أأنه يمكن تقديم المعلومات المطلوبة، بحيث يمكن للأعضاء العودة لمناقشة تقس يم   .399
لى  6البرنامج  ذا لم تحل هذه القضية قبل هذا الاجتماع. ثم انتقل الرئيس اإ في الاجتماع المقبل للجنة البرنامج والميزانية، اإ
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ضافة الصياغة المقترحة من بنغلاديش 73ترحة التي تبدأأ في الصفحة لمناقشة التغييرات المق 9البرنامج  ، وبشكل أأكر  تحديدا اإ
 فيما يتعلق بموقف برنامج عمل البلدان الأقل نموا، وأأعطى الكلمة لوفد البرازيل.

ة المقترحة التي وقال وفد البرازيل، نيابة عن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، أأنه يمكنه الموافقة على الصيغ  .400
أأنه قدم عدة طلبات للحصول على مزيد من المعلومات بشأأن تخصيص  8طرحها وفد بنغلاديش. وقال الوفد بشأأن البرنامج 

لى المناقشات حول اس تخدام الموارد المخصصة للبرنامج  ، حدد الوفد أأن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية 8الموارد. وبالإضافة اإ
مات عن تنفيذ نقطة اتصال في مجال التعاون فيما بين بلدان الجنوب في شعبة تنس يق جدول أأعمال والكاريبي تطلب معلو 

لى التعاون فيما بين بلدان الجنوب التي تظهورر أأيضا في البرنامج  شارات اإ نه  9التنمية. وفهورم الوفد أأيضا أأنه كانت هنالك اإ وقال اإ
لجنة البرنامج والميزانية المقبلة من أأجل توضيح كافة  يرغب في الاحتفاظ بحق طلب توضيحات في هذا الشأأن خلال

، موضحا أأن المناقشات بشأأن هذه البنود 5و 4القرارات التي اتخذت. وأأشار الوفد أأيضا أأنه طلب معلومات بشأأن البرنامجين 
 ش المشتركة.يمكن أأن تعقد مع الأمانة بشكل موازٍ. وقد طلبت المجموعة أأيضا معلومات عن تنفيذ تقرير وحدة التفتي

، كما اقتُرح، من أأجل المضي قدما 5و 4وشجع الرئيس الوفد للمشاركة في مناقشات بشكل موازٍ مع الأمانة للبرنامجين   .401
مانة. لى أأقصى حد ممكن في الجلسات العامة. وفيما يتعلق بمسأألة وحدة التفتيش المشتركة، سلم الرئيس الكلمة للأ  اإ

التي يجري النظر فيها أأثناء الدورة الحالية و وحدة التفتيش المشتركة الخاصة بيدة الأمانة أأن المسأألة الوح  أأوضحتو   .402
. وكانت س ييردارة والت للاإ  وحدة التفتيش المشتركةاس تعراض تنفيذ التوصيات المنبثقة عن متابعة  هيللجنة البرنامج والميزانية 
أأعمال لجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر وسيتم على جدول مطروحة وحدة التفتيش المشتركة تتعلق بهنالك مسائل أأخرى 

 التعامل معهورا في ذلك الحين.

لى البرنامج   .403  ، سلم الرئيس الكلمة لوفد نيجيريا.9وبالعودة اإ

، 2وذكر وفد نيجيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، أأنه التمس توضيحا بخصوص الهوردف للنتيجة المرتقبة ثالثا.  .404
تحديدا عدد منظمات الإدارة الجاعية المتقدمة للحصول على اعتماد الشفافية والمساءلة وحسن الإدارة. وطلبت وبشكل أأكر  

زالة ذلك حتى يتم الانتهاء من عملية الدول الأعضاء. وطلبت أأيضا أأن تتم معالجة مسأألة اعتماد  المجموعة الأفريقية أأن يتم اإ
طار البرنامج الشفافية والمساءلة وحسن الإدارة وبوابة ا ، 11لبنية التحتية لحق المؤلف. ورحبت المجموعة الأفريقية، في اإ

دراج الزيادة في نس بة عدد المشاركين بعد دورات التعلم عن بعد التابعة للأكاديمية وشكرت الأمانة على ذلك فضلا عن  باإ
دراج الاشتراك في نشرة أأخبار الشركات الصغيرة والمتوسطة وتحميل مواد والمبا دئ التوجيهية للشركات الصغيرة والمتوسطة اإ

ن ليس لديها أأي اعتراض على الصيغة المشمولة لأقل 73. وفيما يتعلق بالصفحة 68في الصفحة  ، قالت المجموعة الإفريقية اإ
ن تعليقات المجموعة الأ  فريقية البلدان نموا كما اقترحته، بحسب اعتقادها، بنغلاديش. وأأيدت مداخلة البرازيل ولكنُا قالت اإ

لى الأمانة. وشكر الوفد الأمانة على الحديث عن طلبها  ما في الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية أأو مباشرة اإ س تعطى اإ
طار النتائج في  2.1ه للحصول على مزيد من مس تخدمي الأنظمة العالمية للملكية الفكرية تحت النتيجة المرتقبة  في اإ

 .74 الصفحة

ذا كان هنالك المزيد من التعليقات على البرنامج  وسأأل الرئيس ما  .405 لى 9اإ ، وعندما لم يجد تعليقات، اقترح الانتقال اإ
بشأأن  79، الاقتصادات التي تمر بمرحلة انتقالية والمتقدمة. وذكر الرئيس أأن التعديلات اقترحت في الصفحة 10البرنامج 

ط 82و 81استراتيجيات التنفيذ، وكذلك في الصفحتين  ار النتائج. وذكر الرئيس أأنه تم الاهتمام ببعض الطلبات الأولية بشأأن اإ
من قبل الوليات  82و 81للتوضيح الذي قدمه الاتحاد الروسي وأأنه كانت هناك أأيضا بعض الأحكام فيما يتعلق بالصفحتين 

 المتحدة الأمريكية وتركيا، وس ئل عما اذا كانت كافة الوفود راضية عن هذه الأحكام.

 .10د تركيا عن رضاه عن البرنامج وعبر وف  .406
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، اقترح الرئيس الانتقال اإلى 10وبعد أأن رأأى أأنه لم تكن هناك طلبات أأخرى لأخذ الكلمة فيما يتعلق بالبرنامج   .407
طار النتائج. وأأضاف الرئيس أأن هناك أأيضا بعض المقترحات التي قدمت من  11البرنامج  حيث كان هناك تغيير مقترح في اإ

 فود.قبل عدد من الو 

ضافة مؤشري أأداء مع أأهداف قابلة للوصول المتعلقة بدورات التعلم   .408 وشكر وفد تركيا الأمانة على تحديث الوثيقة واإ
طار نتائج البرنامج  نجاح دورات التعلم عن بعد في فترة الس نتين 11عن بعد في اإ ، والتي كما يعتقد، من شأأنها أأن تسهورم في اإ

 المقبلة.

دراج مؤشرات الأداء التي من شأأنها تعزيز دورات  وشكر وفد نيجيريا، نيابة  .409 عن المجموعة الأفريقية، الأمانة على اإ
التعلم عن بعد، وطلب توضيحا عن سبب حذف نس بة من المشاركين الذين يس تخدمون تعزيز المعرفة والمهورارات في مجالت 

 كمية المعارف التي اكتس بها المشاركون. مختلفة للملكية الفكرية. واعتبرت المجموعة أأنه من المفيد أأن نعرف ما هي 

دخال هذه المعلومات في   .410 ونقل الرئيس رسالة من الأمانة لإبلاغ المجموعة أأنه لن يكون هناك أأي مشكلة لإعادة اإ
لى البرنامج 11الوثيقة. وعندما رأأى أأنه ل توجد طلبات أأخرى لأخذ الكلمة للبرنامج  . وفيما 30، اقترح الرئيس الانتقال اإ

ضافيتين، واحدة في الصفحة 30لق بالبرنامج يتع ن هنالك فقرتين اإ . 92واحدة في الصفحة  91، واصل الرئيس قائلا اإ
ليه في الفقرة  91والتغيير في الصفحة  ضافة بعض العبارات. ويعتقد الرئيس أأن  8.30مشار اإ الذي كان في الأساس حذف واإ

ذا كانت راضية عن هذه التعديلات.هذا كان ردا على الطلب الذي تقدم به وفد الجزائر و   سأأل كافة الوفود اإ

ضافة الفقرة   .411 ، وأأرسى مفهوروما واضحا أأن مكاتب نقل 8.30وعلق وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعة باء، على اإ
التكنولوجيا في س ياق برنامج الويبو تتعلق بمكتب نقل التكنولوجيا الموجود، أأو الذي كان موجودا، في معاهد البحث 

التنمية، بما في ذلك الجامعات. وعندما رأأته من هذا المنظور، اعتقدت المجموعة باء أأن الإشارة اإلى توصيات جدول أأعمال و 
لى توصية جدول أأعمال التنمية  28و 25و 11التنمية  شارة اإ ، لكن المجموعة 26كانت واسعة جداا بعض الشيء. وكانت هناك اإ

لى توصيات جدو  لى اس تنتاج مفاده أأن مكاتب نقل  28و 25و 11ل أأعمال التنمية باء اعتبرت أأن الإشارة اإ قد تؤدي اإ
لى هذه التوصيات الثلاث،  التكنولوجيا يمكن أأن تفسر بطريقة أأوسع مما ينبغي. لذا اقترحت المجموعة باء حذف الإشارة اإ

نشائها. ولذلك، مضيفة أأنه في الوقت نفسه، س يكون عمل الويبو بالأحرى هو تسهوريل مكاتب نقل التكنولوجيا  بدل من اإ
نشاء" بكلمة "تسهوريل" من أأجل تجنب سوء الفهورم فيما يتعلق بطبيعة مكاتب نقل  فضلت المجموعة باء استبدال كلمة "اإ

طار النتائج.  التكنولوجيا في هذا الس ياق. واقترحت المجموعة باء اس تخدام هذا التوضيح في مؤشر الأداء واإ

نه بما أأن هذ  .412 نه يود أأن يتشاور مع المجموعة باء لمعرفة ما وقال وفد الجزائر اإ ا الاقتراح يتعلق بالفقرة التي اقترحها، فاإ
 يمكن القيام به ومن ثم العودة.

دخال هذه الفقرة الجديدة، مضيفا أأنه يوافق على التصريحات التي أأدلى   .413 وأأيد وفد نيجيريا، متحدثا بصفته الوطنية، اإ
 بها وفدا الجزائر واليابان.

ضافية للشركات وفتح ال  .414 دراج مؤشرات اإ رئيس الكلمة للتعليق بشأأن الاقتراح الذي تقدم به وفد كندا بشأأن اإ
 .92الصغيرة والمتوسطة في الصفحة 

وشكر وفد كندا الأمانة على اإضافة هذه المؤشرات الجديدة التي من شأأنها أأن توفر مؤشرا جيدا للتواصل المباشر   .415
لى الشركات الصغيرة والمتوس  طة، وربما أأيضا تعطي مؤشرا لأي حاجة لتعديلات على نهج هذا التواصل.أأكر  اإ

وذكر وفد نيجيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، أأنه قد أأشار، في اليوم السابق، اإلى مؤشر عكس الخدمات   .416
لهورا كالصيغة المس تخدمة في المقدمة للشركات الصغيرة والمتوسطة وس ئل عما اذا كان من الممكن أأن تشمل صياغة مشابهة 
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، وتحديدا نس بة المشاركين الذين يس تخدمون معارف ومهارات معززة في مجالت الملكية الفكرية المختلفة. وينبغي 87الصفحة 
 أأن يناقش الوفد هذا الأمر مع الأمانة لتكييف اللغة مع الشركات الصغيرة والمتوسطة.

ن المسأأ   .417 لة ستناقش عندما يتم العثور على الصيغة المطلوبة. وشجع الرئيس الوفود ورحب الرئيس بهذه المبادرة وقال اإ
حراز أأكبر قدر ممكن من التقدم قبل نهاية اليوم. وكان هذا للبرنامج  . وسأأل الرئيس 30على العمل مع الأمانة بحيث يمكن اإ

ذا كانت هنالك أأية مسائل عالقة مع مؤشرات الأداء الأخرى.  الوفود ما اإ

زاء الصعوبة في اس تخدام مقياس "النس بة المئوية للأشخاص الذين وأأعرب وفد   .418 الوليات المتحدة الأمريكية عن قلقه اإ
يس تخدمون المعلومات" نظرا لأنه، حسب ما قاله الوفد، مجرد تقييم ذاتي من المشاركين عن كيفية اس تخدامهم للمعلومات 

وفد عن قدرة الويبو لقياس اس تخدام المواد من قبل المشاركين عن بدل من قياس الأنشطة التي تضطلع بها الويبو. وتساءل ال
ذا كانت هناك وسائل أأخرى لتقييم اس تخدام المواد التي قد تكون أأدق من ذلك بقليل.  طريق المسح وتساءل ما اإ

فقط على وأأكدت الأمانة أأنه في الواقع، تم جمع المعلومات من خلال الدراسات الاس تقصائية ولكن التحقق لم يعتمد   .419
التقييم الذاتي وأأن النتائج كانت مثلثة عن طريق أأيضا طرح أأس ئلة على المشرف حول المشاركين الذين شاركوا في الدورات 

التدريبية. وهذا يعني أأن هنالك مجموعتين من الاس تبيانات. واحدة للمشاركين أأنفسهورم ومن ثم مجموعة أأخرى من الاس تبيانات 
 الواقع، تم من خلال عمليات المسح أأحيانا بعد انتهاء الدورات الفعلية.للمشرفين ولكن التقييم، في 

، والذي كان أأيضا مؤشرا مقترحا 103في الصفحة  13واقترح الرئيس الشروع في التغييرات المقترحة على البرنامج   .420
لى البرنامج  ، حيث 14لإطار النتائج. وبعد أأن رأأى عدم وجود أأي اعتراض على هذا المؤشر الجديد، اقترح الرئيس الانتقال اإ

، فيما يتعلق بمؤشر الأداء الأول الذي يوضح 20حظة توضيحية، الملاحظة مع ملا 107كان هنالك تغيير مقترح في الصفحة 
مفهوروم مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار المس تدامة. وبعد أأن رأأى عدم وجود أأي اعتراض على هذا الاقتراح، اقترح الرئيس 

لى البرنامج   ن هنالك تغييران.، الاقتصاد والإحصاء، كا16. وفي البرنامج 115في الصفحة  16الانتقال اإ

نه يود 16وقال وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، أأنه قبل الدخول في البرنامج   .421 ، فاإ
بشأأن حلول الأعمال لمكاتب الملكية الفكرية. وكان أأعضاء من  15أأن يعيد اهتمامه بالحصول على المزيد من التوضيح للبرنامج 

لك المجموعة ككل قد قدموا طلبات للحصول على معلومات بشأأن حلول الأعمال، حتى فيما يتعلق بوثيقة الأس ئلة المجموعة وكذ
تاحة هذه المعلومات.  والأجوبة. وطلب الوفد الحفاظ على موقفه حتى تتم اإ

ن   .422  .على الفور نشرهاوس تقوم ب المعلومات متاحة  تلكوقالت الأمانة اإ

لى البرنامج   .423 ، 115حيث كان هناك تغييران مقترحان في برنامج الاقتصاد والإحصاء، في الصفحة  16وعاد الرئيس اإ
ضافي. وفتح الرئيس باب التعليقات بشأأن التغييرات المقترحة.  وتوضيح واحد ونص اإ

لى البرنامج   .424 حيث كانت  17وبعد أأن رأأى الرئيس عدم وجود أأي اعتراض على التغييرات المقترحة، اقترح الانتقال اإ
ضافية بشأأن بناء 121. في الصفحة 122، وال خر في الصفحة 121 تغييران، واحد في الصفحة هنالك ، يخص التغيير صيغة اإ

. وعندما رأأى عدم وجود أأي اعتراض على الصيغة المقترحة والمذكرة 4.4التنفيذ في الفقرة  واستراتيجيةاحترام للملكية الفكرية 
لى برنامج المثيرة للجدل اإلى حد ما في وقت اقتراحه . وكانت هنالك صيغة مقترحة في الصفحتين 18ا، اقترح الرئيس الانتقال اإ

 .8.18و 3.18بشأأن الفقرتين  128و 127

وقال وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، أأنه على الرغم من التقدم الجيد الذي أأحرز،   .425
نها لم يكن النص أأمامهم هو النص النُ ائي الذي تم مناقش ته مع مدير البرنامج. وقالت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي اإ
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يجاد نص لهوراتين الفقرتين، الفقرتين  ، وطلبت مزيدا من الوقت لمناقشة هذه المسأألة أأكر  8.18و 3.18كانت قريبة جدا من اإ
 وذلك لتقديم النص النُائي لهوراتين الفقرتين.

ووافق الرئيس على هذا الاقتراح وأأعرب عن أأمله بأأن النص النُائي س يكون متاحا بسرعة للمناقشة في الجلسة   .426
يطاليا في تعقب التغييرات في 18العامة أأثناء النُار. وفيما يتعلق بالبرنامج  ، ذكر الرئيس أأنه كان هناك طلب أ خر قام به وفد اإ

 عما اذا كان الجيع مرتاحا لهورذه الإضافة.بشأأن النتائج المرتقبة وس ئل  130الصفحة 

ضافيا لمراجعة التغييرات المقترحة بشأأن البرنامج   .427 . وفهورم الوفد أأن وفد البرازيل 18وطلب وفد المملكة المتحدة وقتا اإ
 مفتوحة لفترة من الوقت. 18طلب أأيضا مزيدا من الوقت للمناقشات واقترح ترك المناقشات حول البرنامج 

ن هذا واضح جدا. ولكن، ما لم يكن واضحا هو ما  18أأن المناقشات حول البرنامج  وأأكد الرئيس  .428 لم تغلق بعد. وقال اإ
يطاليا، تحتاج اإلى تركهورا مفتوحة أأم ل. وأأكد  ذا كانت مسأألة مؤشرات الأداء فيما يتعلق بس ياسة المنافسة، التي اقترحها وفد اإ اإ

 .18البرنامج الرئيس أأنه، على أأي حال، ستس تمر المناقشات حول 

لى النقا    .429 وأأكد أأنه لم يكن لديه أأي تعليقات على مؤشرات  8.18و 3.18وحدد وفد المملكة المتحدة أأنه كان يشير اإ
 الأداء.

وأأكد الرئيس أأن هذا هو ما كان يريد توضيحه، مضيفا أأنه س يكون هناك المزيد من المناقشات حول اقتراح مجموعة   .430
يبي على التعديلات على الفقرتين قيد الاس تعراض. وستناقش هذه في وقت لحق وقد قُبل بلدان أأمريكا اللاتينية والكار 

لى البرنامج  حيث كانت هناك بعض التغييرات المقترحة في  20تعقب التغيير ال خر المذكور. ثم اقترح الرئيس الانتقال اإ
لى  144الصفحات   .146اإ

لى   .431 لى المكتب بهذه وتساءل وفد الصين عن مسأألة أأن الويبو أأشارت اإ مكتب الويبو في الصين وسأأل لماذا أأشير اإ
 (.WCOالطريقة بدل من اس تخدام اختصار مكتب الويبو في الصين )

نه، في البداية، كان المكتب   .432 وقالت الأمانة )مكتب المستشار القانوني( ردا على السؤال الذي طرحه وفد الصين اإ
هذا الاختصار هو نفسه لمنظمة الجارك العالمية، تم تغيير اسم المكتب ( ولكن حيث أأن WCOيدعى مكتب الويبو الصين )

لى مكتب الويبو في الصين من أأجل الحصول على اختصار مختلف. وكان هذا هو السبب الوحيد للتغيير.  اإ

 وأأعرب وفد الصين عن ارتياحه لهورذا التفسير.  .433

لى  5.7الذي بلغ حوالي وقال وفد الوليات المتحدة الأمريكية، متحدثا عن الانخفاض   .434 في المائة والذي يعزى أأساسا اإ
غلاق مكتب التصال في نيويورك في الصفحة  نه ل يزال لديه مخاوف وتساؤلت حول النماذج البديلة التي ذكرتها 146اإ ، اإ

ذا كانت ربما واح 20الأمانة. وتساءل الوفد عن سبب انخفاض ميزانية السفر للبرنامج  دة من النماذج خلال فترة الس نتين اإ
لى  ضافية. وطلب الوفد التوضيح في هذا الصدد. ثم أأشار الوفد اإ رسال موظفين الى نيويورك لحضور اجتماعات اإ البديلة هي اإ
ذكر الأمانة حضور اجتماعات الأمم  المتحدة عن طريق المؤتمرات عبر الفيديو. ورأأى الوفد أأن هذا تدبير جيد لتوفير التكاليف 

ن هنالك  خطر فقدان الكثير من المناقشات غير الرسمية مع هذا النُج. وطلب الوفد مرة أأخرى بعض التوضيح ولكنه قال اإ
 في هذا الصدد.

 2016/17وذكر وفد نيجيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، طلبه لمكتبين خارجيين في أأفريقيا لفترة الس نتين   .435
طار النتائج. وفي طار النتائج ربما ينبغي  الذي ينبغي أأن ينعكس في اإ هذا الصدد، أأكدت المجموعة الأفريقية أأن الطلب بشأأن اإ
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أأن يعكس النمو الاستراتيجي للويبو من حيث ش بكة مكاتب الويبو الخارجية. واقترحت أأن أأحد المؤشرات يمكن أأن تكون 
 زيادة عدد المكاتب الخارجية التي أأنشأأتها المنظمة.

وعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، عن رغبته في الحصول على مزيد من المعلومات وأأعرب وفد البرازيل، باسم مجم  .436
ن بعض الأس ئلة قد طرحت خلال الأس بوع، وحدد أأن  لى القول اإ غلاق مكتب التصال في نيويورك. ومضى اإ حول عملية اإ

لى مزيد من التوضيح بشأأن العملية وال ثار التي قد تترتب على المن  ظمة.الأمر يحتاج اإ

وأأيد وفد المكس يك تماما ما قاله وفد البرازيل للتو باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وتمنى تسليط الضوء   .437
نه ل يمكن أأن يؤيد اقتراح الأمانة لإغلاقه ما لم تؤمن، بالطبع، معلومات  على مسأألة مكتب نيويورك. وقال وفد المكس يك اإ

 ه الأمانة من أأجل ضمان توفير التنس يق الجيد مع الأنشطة في نيويورك والمشاركة فيها.واضحة عن ما يمكن أأن تقوم ب

غلاق مكتب نيويورك وافتتاح المكتبين الخارجيين اللذين،   .438 لى الأمور العالقة للنقاش، خصوصا اإ وأأشار الرئيس اإ
في اجتماع لجنة البرنامج والميزانية في حسب ما قال الرئيس، يجب أأن يتم تضمينُما في وثيقة الأس ئلة والأجوبة ومناقش تها 

 سبتمبر، لأن هذه المسأألة لن يتم حلهورا خلال اليوم.

وطلب وفد باكس تان توضيحا بشأأن الاقتراح الأفريقي حيث أأن مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ فهورمت أأن المسأألة التي   .439
أأي قرار بشأأنها بعد. ورأأى الوفد أأن الجعية العامة هي ل تزال قيد المناقشة هي مسأألة المبادئ التوجيهية، التي لم يتم اتخاذ 

 المكان المناسب للقيام بذلك.

ذا كان لدى المجموعة الأفريقية بعض النصوص لكي تنظر فيها لجنة البرنامج والميزانية بشأأن ما تريد   .440 وطلب الرئيس اإ
دراجه.  اإ

طار النتائج للبر  .441 نه يود أأن يرى انعكاسا، في اإ ، على النمو الاستراتيجي للش بكة لمكاتب 20نامج وقال وفد نيجيريا اإ
نشاء متوازن للمكاتب الخارجية في الدول الأعضاء في  الويبو الخارجية. واقترح الوفد أأن أأحد المؤشرات يمكن أأن يكون ربما اإ

مانة لكي تتخذ القرار بشأأنه. كما تمنى ا ن هذا السؤال س يترك للأ لوفد مناقشة الصيغة مع الويبو أأو مناطق الويبو. وقال الوفد اإ
لى البيان الذي أأدلى به رئيس الموظفين، الذي أأشار  نه اس تمع اإ الأمانة لأنها تعتبر أأن المنطقة الأفريقية لم تمثل. وقال الوفد اإ
لى الفوائد والمقاصد والأهداف التي تفي بها مكاتب الويبو الخارجية للمنظمة والتي سهورلت في اس تخدام الملكية  بوضوح اإ

نشاء المكاتب الخارجية للويبو في أأفريقيا من شأأنه أأن يساعد في تعزيز وحماية ونشر الفكر  ية أأيضا. ومع ذلك، رأأى الوفد أأن اإ
الملكية الفكرية. ورأأى الوفد أأيضا أأن المكاتب الخارجية في أأفريقيا من شأأنها أأن تساعد في تعزيز المؤشرات فيما يتعلق بأأنظمة 

نه لم تكن هنالك أأي مسأألةالملكية الفكرية العالمية. وق بشأأن المحتوى والمواهب في المنطقة ولكن قد تكون  ال الوفد اإ
لى السوق واعتقد الوفد أأن وجود المكاتب الخارجية في أأفريقيا من شأأنه أأن يلعب  هناك مشكلة في تحريك جماعية العقل اإ

 دورا حاسما في تعزيز ذلك.

نه كان هناك غياب للتمثيل المنطقة الأفريقية، وفي هذا الصدد، لم وتمنى وفد باكس تان أأن يقول، فيما يخص الوفد  .442 ، اإ
ن الموقف الرئيسي بشأأن توس يع ش بكة  يكن للوفد مشكلة في الحديث عن ذلك في المناقشة الحالية. وتابع الوفد قائلا اإ

غلاق مكتب نيويورك، هو أأن العملية  برمتها كانت تمر بمرحلة المكاتب الخارجية، ل س يما في ضوء هذه المناقشة بشأأن اإ
ن ذلك هو  غلاق المكاتب ل تزال قيد المراجعة وقال الوفد اإ انتقالية. ولم تكن هنالك مبادئ توجيهية. وكانت قرارات فتح واإ

بلغه بشكل واضح عن القيمة المضافة التي ت أأن  الأمانةتمرين يتطلب المزيد من المداولت. وأأضاف الوفد أأنه طلب أأيضا من 
نه سمع عن الخدمات التي تقدمها س توفرها ه ن الرد في هذا الصدد لم يكن واضحا جدا. وقال الوفد اإ ذه المكاتب لكنه قال اإ

المكاتب الخارجية، ولكن السؤال المحدد حول القيمة المضافة لهورذه المكاتب لم يتم توضيحه. وفي هذا الصدد، ظل فتح مكاتب 
 التداول، وكان لديه تحفظات بشأأنها.خارجية جديدة للوفد ممارسة كانت ل تزال قيد 
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والتي  5.20. وكانت هناك بعض القضايا العالقة فيما يتعلق بالفقرة 20وتداول الرئيس كيفية المضي قدما في البرنامج   .443
دراج افتتاح مكاتب جديدة. وينبغي مناقشة هذه  غلاق مكتب نيويورك. وكان هنالك أأيضا حقيقة أأنه لم يتم اإ تتعلق أأساسا باإ

سأألة أأكر . وأأضاف الرئيس أأن هنالك مسأألة معلقة بشأأن طلب التوضيح فيما يتعلق بالصيغة المس تخدمة في المناقشات الم 
دراج الفقرات  ذا رغبت في توضيح هذه النقطة.23.20و 22.20واإ ذا كان لأي وفود أأفكار حول ذلك أأو اإ  . وسأأل الرئيس اإ

نه قد يكون من المفيد توضيح هذا.  .444 همال من جانب الأمانة بشأأن غياب  وقالت الأمانة اإ وكان من الواضح أأن هنالك اإ
دخال النص أأوضحت في مشروع الوثيقة. و  20مج النص بشأأن الموارد للبرنا الأمانة أأن هذه المسأألة يجري تصحيحهورا ويجري اإ

 المعني.

نه بما أأنه ل يوجد اتفاق مع ما يجب القيام به مع مكتب   .445 وشكر وفد المكس يك الأمانة لهورذا التوضيح لكنه قال اإ
غلاقهورا.   نيويورك، اعتبر أأن الفقرة قيد الاس تعراض ل يمكن اإ

نه نتيجة لذلك، س تترك هذه الفقرة مفتوحة في  .446 الوقت  ووافق الرئيس على النقطة التي أأثارها وفد المكس يك قائلا اإ
لى البرنامج  طار 172، قائمة التغيرات، والصفحة 25الراهن. ثم اقترح الرئيس الانتقال اإ ، حيث كان هناك اقتراح بشأأن اإ

 النتائج.

ن التغيير المقترح يتعلق بمؤشري أأداء ينبغي   .447 وشكر وفد تركيا الأمانة لتفسيرها لتفاقات مس توى الخدمة، وقال اإ
طار النتائج.جمعهورما لتوفير مؤشر واحد في   اإ

غلاق هذا البرنامج   .448 ذا كان هنالك أأي اعتراض على ذلك. وبما أأنه ل يوجد أأي اعتراض، اقترح اإ وسأأل الرئيس اإ
لى التغيير المقترح التالي في الصفحة  طار النتائج لضبط خط الأساس. 182، والصفحة 28والانتقال اإ ، وكذلك التغيير في اإ

لأخذ الكلمة، اس تنتج الرئيس أأن القراءة الأولى للمشروع الجديد للبرنامج والميزانية وعندما رأأى أأنه لم تكن هناك طلبات 
نه ل تزال هناك قضية معلقة في الصفحة  2016/17المقترحة لفترة الس نتين  بخصوص بعض  17قد اكتملت. وقال الرئيس اإ

يران بشأأن المكاتب الخارجية. وأأشار الرئيس اإ  لى أأنه كان هناك بعض الاختلاف بين الوفود الصيغة المقترحة التي قدمتها اإ
لى أأن هذا الجزء من النص سيتعين أأن يبقى كقضية مفتوحة في القرارات. وكانت المسأألة المعلقة  بشأأن هذه المسأألة وخلص اإ

 .17في الصفحة  33التالية قضية معلقة فيما يتعلق بالفقرة 

يران الإسلامية، بشأأن موضوع اقتر   .449 مليون فرنك  1بشأأن  33احه، حذف النقا  في الفقرة واقترح وفد جمهورورية اإ
 سويسري من الموارد غير الشخصية في حال رغبت بعض الوفود بذلك.

ن مشروع جديد للبرنامج والميزانية س يصدر. ولن يكون لهورذه الوثيقة أأي مؤشرات على   .450 ولخص الرئيس بالقول اإ
 الفقرة التي سيتم اس تعراضهورا بعد ظهورر ذلك اليوم. التصويبات من أأي نوع. وس تدرج القضايا العالقة في مشروع

، بناء على المبادرات التي أأطلقت في 33وأأعرب وفد الهورند عن رغبته في الإشارة اإلى خطأأ مطبعي صغير في الفقرة   .451
ذا كان هذا يجب أأن يكون "القيمة 2014/15 ن النص ذكر "اإضافة قيمة"، وتساءل اإ  لتعزيز القيمة المضافة. وقال الوفد اإ

 المضافة".

لى  .452 وعندما رأأى الرئيس أأنه ل يوجد اعتراض على هذه الملاحظة، قال أأنه يمكن التفاق بشأأنها وأأن النص سيشير اإ
لى المناقشات التي تتعلق بالنقطة الموجودة في  ضافة للمعنى. وتطرق الرئيس اإ ضافة القيمة". أأو "القيمة المضافة" أأيهما أأكر  اإ "اإ

أأنه قد يكون من الضروري العودة لهورذه النقطة فيما بعد في هذا اليوم لأنه س تكون هناك مناقشات . وقال الرئيس ب33الفقرة 
مكانية التوصل اإلى حل وسط فيما يتعلق بالمسائل الخاصة بالبرنامج  . وواصل الرئيس 1بين البرازيل والمجموعة باء لمعرفة اإ

. وحول هذا الموضوع، س تكون هناك مناقشات بين 3البرنامج حديثه حول مسأألة الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة في 
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ذا كان يمكن حلهورا قبل نهاية اليوم. وفيما يتعلق  البرازيل ومجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وكافة الأعضاء لمعرفة ما اإ
ق بالبقية، سيتم تقديم معلومات وفيما يتعل 53، كان هناك تصحيح أأولي سيتم أأخذه بعين الاعتبار وهو في صفحة 6بالبرنامج 

لى البرنامج  في لجنة البرنامج والميزانية التالية. واس تمر  6تتعلق بالفصل النُائي للبرامج مع العلم أأنه من الضروري العودة اإ
بالبرنامج  الرئيس في الحديث قائلا أأن مجموعة بلدن أأمريكا اللاتينية والكاريبي طالبت ببعض الإيضاحات والمعلومات فيما يتعلق

زالتهم من فقرات القرار. وواصل الرئيس 8والبرنامج  5والبرنامج  4 . وتمنى الرئيس حل هذه المسائل أأثناء اليوم بحيث يمكن اإ
شجع الرئيس الجزائر على  30. أأما بالنس بة للبرنامج 11و 10و 9حديثه مضيفا أأنه ل يوجد أأية مصاعب متعلقة بالبرامج 

لى بعض الفقرات المناس بة التي تتعلق بال راء المختلفة التي العمل مع المجموعة باء  ذا كان من الممكن التوصل اإ لمعرفة ما اإ
جيدا. وواصل الرئيس حديثه وقال أأن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي قامت بطرح أأمر  4يعتنقونها. وكان البرنامج 

جيدين. أأما فيما يتعلق بالبرنامج  17و 16الإجابات. وكان برنامجي وهو يمكن حله من خلال الأس ئلة و  15يتعلق بالبرنامج 
ذا كان هناك أأي مسائل عالقة. أأما الأمور 18 ، فقد كانت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي س تقوم بفحصه لمعرفة ما اإ

لخاصة بغلق مكتب نيويورك وأأيضا القرار فلم يتم حلهورا بعد. وكانت هذه هي المسائل المتعلقة بالقرار وا 20المتعلقة بالبرامج 
لى توقعاتهم بشأأن فتح مكتبين في أأفريقيا. وقد ل يعود  والاقتراح الذي تقدمت به المجموعة الأفريقية بأأن يتم شيء يشير اإ

لى هذا الموضوع وكان هناك اتفاق بشأأن بقية البرامج، والتغييرات المقترحة التي تم طرحها بالنس بة للبرنا  25مجين النقاش اإ
ن 28و عدادها لمعرفة نوع الإضافات اللازم  5القرار المتعلقة ببند جدول الأعمال رقم  مشروع. وقال الرئيس اإ سيتم ال ن اإ

ذا كانت هناك مسائل  ل اإ وضعهورا في فقرة القرار. وبعد هذا القول، أأعلن الرئيس أأن المناقشات المتعلقة بالجوهر قد أأغلقت اإ
 ذكرتها مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي فيما يتعلق بمعلومات محددة تريد تركهورا مفتوحة حتى محددة تتعلق بالبرامج التي

على جدول الأعمال فقد أأبلغ مجموعة بلدان  11عقد جلسة لجنة البرنامج والميزانية التالية. وأأضاف الرئيس أأنه فيما يتعلق ببند 
ذا كان هن اك وقت كافي س تقوم الأمانة بالعودة ومحاولة تقديم معلومات للمجموعة حول مقدار أأمريكا اللاتينية والكاريبي أأنه اإ

المبالغ المتعلقة بخفض الرسوم بالنس بة للدول النامية. وحول هذه المسأألة، س يكون هناك بعض المدخلات التي سيتقدم بها 
لى بند العاملون في معاهدة التعاون بشأأن براءات الاختراع. وأأكد الرئيس انه من الضر  على جدول الأعمال.  5وري العودة اإ

ذا كان يمكن أأن  وفي هذا الصدد، تم تشجيع الوفود على المشاركة في مشاورات غير رسمية حول بعض البرامج لمعرفة ما اإ
يتفقوا حول الصياغة المس تخدمة بحيث يمكن غلق المناقشات في الجلسة العامة حول برامج محددة. وسوف يعطي ذلك فكرة 

. وعبر الرئيس عن 20وبرنامج  6ة عن وضع المناقشات فيما يتعلق بأأهم المسائل التي لم يبت فيها، بما في ذلك برنامج واضح
يران فيما يتعلق بالفقرة 18و 30و 3و 1أأمله في أأن يتم تحقيق تقدم بشأأن البرامج  فيما  13. وذكر بأأن النص المقترح من قبل اإ

لى أأن الجزائر والمجموعة باء قد خرجوا 20 والبرنامج 6يختص بمسأألة البرنامج  ، سوف تترك لجلسة سبتمبر. وأأشار الرئيس اإ
ليه على كافة الوفود.. وقد تم توزيع ال 8-30وهي فقرة  91في صفحة  30بفقرة متفق عليها حول البرنامج   نص المشار اإ

يفية احتواء مخاوفهورا، أأن الوفد قد وافق وقال وفد الجزائر، في أأعقاب المناقشات التي عقدت مع المجموعة باء لمعرفة ك  .453
لى توصيات  بناء على فهورم مفاده أأن ذلك يمكن تفسيره على أأنه يخرج عن نطاق  28و 25و 11في النُاية على حذف الإشارة اإ

نشاء" لأن الويبو في نشاء" بدل من "اإ نشاء مكاتب نقل التكنولوجيا. ثانيا، تم التفاق على نص "المساعدة على اإ  مشروع اإ
نشاء هذه المكاتب. وقال الوفد  الواقع لم تنشىء مكاتب نقل التكنولوجيا لكنُا ساعدت الدول الأعضاء على من "عبارة  ناإ اإ

س تخدام ل "ليس فقط تعزيز النفاذ"لأن هدف مكاتب نقل التكنولوجيا أأخرى بعبارة في النُاية استبُدلت  "أأجل تعزيز النفاذ
 وفد أأن ذلك، قد يتجاوز هدف مكاتب نقل التكنولوجيا هذه. . وقال المعلومات الملكية الفكرية

ذا كان هناك أأي تفسيرات فيما يتعلق بالمؤشرات الإضافية ذات  .454 وتساءل الرئيس، مشيرا اإلى طلب وفد كندا، عما اإ
 الصلة بالمشروعات الصغيرة والمتوسطة. 

واقترح قراءته بصوت مرتفع : "نس بة المشاركين في برامج  92وحددت الأمانة أأن المؤشر الجديد المقترح في صفحة  .455
التدريب التي تس تهدف مؤسسات دعم المشروعات الصغيرة والمتوسطة باس تخدام المعرفة المعززة" لبد من أأن يكون 

 "المهورارات المحدثة في عملهورم". 
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جابتها على الطلب مضيفا أأنه لن يكون من الضروري تضمين ذلك في فقرة وعبر الرئيس عن شكره للأ  .456 مانة على اإ
غلاق المناقشات حول برنامج  ذا اعترضت أأية وفود عليها. وتم اإ ل اإ . وتساءل الرئيس عن وضع المشاورات المتعلقة 30القرار اإ

ذا كان هنا18و 3و 1بالبرامج  على  9ك شيء يتعلق بالفقرة المتعلقة ببند . وكانت هذه المشاورات مس تمرة. ثم سأأل عما اإ
جدول الأعمال. وعندما رأأى انه تم تلقي المعلومات المطلوبة، أأخبر الرئيس أأعضاء الوفود بأأنه سيتم توزيع النص محل النظر. ثم 

ذا كانت مجموعة دول أأمريكا اللاتينية والكاريبي تشعر بالرضا تجاه المناقشات مع الأما نة حول المسائل التي تساءل الرئيس عما اإ
 . 8و 5و 4لم يبت فيها والمتعلقة بالبرامج 

لى الأمانة على كافة المعلومات الهورامة والمثيرة  .457 وردا على سؤال طرحه الرئيس، قام وفد البرازيل أأول بالتوجه بالشكر اإ
بتقرير وحدة التفتيش المشتركة والجزء  ، كان هناك طلب لم يتم التعامل معه يتعلق8للاهتمام التي تلقاها. وفيما يتعلق بالبرنامج 

بلاغ الوفد هذا الصباح بأأن هذا الأمر سوف يتم طرحه في الجلسة التالية،  لى التعاون بين دول الجنوب. ومنذ اإ الذي يشير اإ
تعلق الم  4قال أأنه سوف ينتظر تقرير وحدة التفتيش المشتركة بشأأن توصيات وحدة التفتيش المشتركة. وفيما يتعلق بالبرنامج 

باللجنة الحكومية الدولية، قال الوفد أأنه لم تس نح له الفرصة بعد للاتصال بالأمانة حول هذه المسأألة. لكن كما ذكر في هذا 
يضاحات. وأأضاف الوفد أأنه لم يكن من الضروري التعامل مع هذه النقطة في  الصباح، فقد كان الأمر يقتصر على تقديم اإ

 الجلسة التالية. 

نها كانت مفيدة في ظل وجود تركيز حاليا على الأهداف القابلة وشكر الرئيس  .458 الوفد على هذه الإيضاحات قائلا اإ
من بنود جدول الأعمال،  10و 9و 5للتحقيق التي يجب تقديمهورا بعد الظهورر. ولخص الرئيس البنود العالقة وكانت بنود رقم 

 .18و 3و 1، وبرامج 5خلال بند رقم 

ن ا ش يليوتدخل وفد  .459 نه س تكون  11لبرنامج قائلا اإ كان ل يزال لم يبت في أأمره أأيضا. وفي الواقع أأن الأمانة قالت اإ
هناك معلومات في وثيقة الأس ئلة والإجابات لكن أأضاف الوفد أأنه في حالة عدم كفايتها، يجب العودة لمناقشة الأمر في 

 الجلسة التالية للجنة البرنامج والميزانية. 

، أأكد وفد البرازيل على أأن بعض المعلومات التي ذكرت لتوها لم يتم الحصول ش يليحها وفد واس تكمال للنقا  التي طر  .460
غلاق النقاش  ذا كان سيتم اإ عليها بعد. وأأضاف الوفد أأنه بمجرد تلقي هذه المعلومات سيتم تحليلهورا وسيتم اتخاذ قرار بشأأن ما اإ

 حول هذا البند أأم ل. 

ووافق الرئيس على هذا النُج وشجع الوفود على التجمع من أأجل التوصل اإلى حل أأي مسائل عالقة أأخرى. وقال  .461
ن الجهورود يمكن أأن تتركز حاليا على بند واحد متبقي من بنود جدول الأعمال وهو بند  . وفيما يتعلق بهذا البند، 5الرئيس اإ

، عبرت مجموعة دول أأمريكا اللاتينية والكاريبي عن بعض 18للبرنامج  كانت بعض البرامج ل تزال تحت المناقشة. وبالنس بة
 المخاوف المتعلقة بالبرنامج. 

وقال وفد البرازيل أأن المناقشات مس تمرة مع مدير شعبة الملكية الفكرية والتحديات العالمية. ورأأى الوفد أأنه تم  .462
بالنيابة عن مجموعة دول أأمريكا اللاتينية والكاريبي أأن هذا . وأأكد الوفد 8-18و 3-18التوصل اإلى حل وسط بالنس بة للفقرتين 

 البرامج يمكن غلقه. 

والمسأألة ذات  20وبرنامج  6وبرنامج  3وبرنامج  1ولخص الرئيس الموقف المتعلق بالبنود العالقة وهي متعلقة ببرنامج  .463
للقرار المقترح  شروعم من خلال توزيع م لرئيس التقدالصلة والخاصة بالمكاتب الخارجية في جزء أ خر من النص. واقترح ا

دخالهورا فيما يتعلق ببرامج محددة. وكان هناك عدد من البرامج التي ل زالت مفتوحة للنقاش  والذي يحدد التعديلات التي تم اإ
على جدول الأعمال. ومن بين هذه  5وبعض الاقتراحات التي تقدمت بها بعض الوفود، حول القرار المتعلق ببند 

والتأأكد بوضوح من أأن  6احات، اقتراح وفد الوليات المتحدة الأمريكية المتعلق بطرح بعض المسائل المتعلقة بالبرنامج الاقتر 
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هذه المسائل سوف تطرح في اجتماع لجنة البرنامج والميزانية القادم. وكان هناك أأيضا أأمرين أ خرين، احدهما ذكره وفد 
لى  المكس يك وهو يتعلق بأأرصدة التأأمين الصحي زاء ذلك، بالإضافة اإ مانة بالقيام بشيء اإ في فترة ما بعد الخدمة ومطالبات للأ

وأأضاف الرئيس قائلا أأن هناك اتفاق بشأأن  اقتراح وفد أأس بانيا والذي أأيده وفد المكس يك والذي يتعلق بالكفاءات. 
حراز تقدم بشأأنها. وسوف  3ج لكن سيتم توزيع وثيقة تحمل أأحد العناصر العالقة والمتبقية في ظل برنام 3برنامج  والتي تم اإ

عداد وثيقة تتضمن قائمة بالقرارات وكانت تتضمن قرارات 18تتضمن هذه الوثيقة أأيضا معلومات تتعلق بالبرنامج  . وكان يتم اإ
يعهورا . وسوف يتم طباعة هذه الوثيقة وتوز5لكنُا لم تتضمن قرارات حول البند رقم  10و رقم  9حول بند جدول الأعمال رقم 

. وسيتم توزيع نص يتعلق بهذا الأمر. وعند 5وترجمتها. وهذا يعنى أأنه يمكن القيام بتضافر الجهورود بشأأن بند جدول الأعمال رقم 
تساءل  18تسلم ورقة تتضمن التعديلات، س يقوم الرئيس بالمضي في قراءة القائمة. وفيما يتعلق بالتغييرات الخاصة بالبرنامج 

ذا كان ه  ذا كانت مجموعة دول أأمريكا اللاتينية ودول الكاريبي سوف تعتلي الرئيس عما اإ ناك أأي تفسيرات أأو ردود فعل وعما اإ
ذا كانت راضية عن ذلك أأم ل.   المنصة لتقول ما اإ

لى توافق  .464 وقال وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة دول أأمريكا اللاتينية والكاريبي، يمكن أأن تتقبل المجموعة وتنضم اإ
ذا كانت التعديلات الخاصة بالفقرتين  18ل نص برنامج الرأأي حو   قد تم الانتهاء منُا.  8-18و 3-18وخاصة اإ

والذي كان يتعلق بالعمل الجاري لأن  5واقترح الرئيس السير قدما بشأأن القراءة الأولى للقرار المقترح بالنس بة للبند  .465
ل نص القرار. وقام الرئيس بتلاوة القرار :"بعد اس تكمال لجنة وكان يجب تعدي 1هناك نجاح تم تحقيقه فيما يتعلق بالبرنامج 

وقراءة كل برنامج على حدا في  2016/17 لثنائيةوالميزانية المقترحة ل البرنامج شروع يزانية قراءة أأولى شاملة لم البرنامج والم
د البرنامجي بما في ذلك أأطر ( وافقت على التعديلات التي اقترحتها الدول الأعضاء على السر 1ظل كل هدف استراتيجي )

لى أأنها يجب أأن تتضمن البرنامج  ومن المحتمل  30والبرنامج  18النتائج في البرامج" والتي تبع ذلك قائمة بها. وأأشار الرئيس اإ
صدار نسخة منقحة من 2أأيضا. وكان السطر الثاني من النص كما يلي : ") 1برنامج  برنامج ال مشروع( طالبت الأمانة باإ
( من أأجل الجلسة التالية للجنة البرنامج والميزانية. وكانت الفقرة التالية 1بناء على ) 2016/17 لثنائيةانية المقترحة ل والميز 

( ملاحظة النقا  التالية من بين أأمور أأخرى من أأجل دراس تها بصورة أأعمق في الجلسة التالية لمجلس محفظة 3كالتالي:")
: الشفافية والمساءلة والحوكمة الرش يدة؛ 3ن النموذجي والمعلومات السرية؛ البرنامج القانو مشروع 1المشروعات: البرنامج 

لى برنامجين منفصلين وظهورور هذا الانقسام في كافة القطاعات  6: تقس يم البرنامج 6برنامج  )نظامي مدريد ولش بونة( اإ
: المكاتب الخارجية الجديدة بما في 20البرنامج ؛ 2016/17لبرنامج وميزانية  المنقح شروعس بة والجداول والملاحق في الم المنا

ومكتب نيويورك". وقام الرئيس بقراءة الفقرة الفرعية الأخيرة التي تظهورر مطالب الأعضاء  33ذلك الإشارة المحتملة في فقرة 
لى الجلسة  6لجعلهورا واضحة في قرار بحيث يمكنُم تقديم أأي نقا  تتعلق بالبرنامج  يزانية. وكانت هذه للجنة البرنامج والم 24اإ

النقا  هي : )أأ( فصل النظام المحاس بي لنظامي لش بونة ومدريد )ب( ضمان ان اس تخدام نظام لش بونة لخدمات الويبو 
والمشاركة بها والتكاليف التشغيلية يتم ظهورورها بدقة كنفقات سواء مباشرة أأو غير مباشرة أأو دخل، وفق ما هو مناسب 

لى حيز التنفيذ، بدون )ج( موازنة ميزانية لش بونة ك ما نصت اتفاقية لش بونة ، بما في ذلك وثيقة جنيف، عند دخولهورا اإ
اس تخدام الدخل ال خر للاتحادات، الاشتراكات العامة للدول الأعضاء أأو الدخل غير المس تمد من اتحاد لش بونة )د( مطالبة 

جراء دراسة حول الاس تدامة المالية لنظام لش بونة )هـ( المط  الثنائيةالبة بتخصيص أأرصدة للمؤتمر الدبلوماسي في الأمانة باإ
بما في ذلك تخصيص دخول متنوعة، سواء كان، كما  3بشر  المشاركة الكاملة )و( مطالبة الأمانة بمراجعة الملحق  2016/17

أأدق وفقا لكيفية هو الحال بالنس بة لدخل الإيجار الذي يعزى بصورة مباشرة لتحاد مدريد، الدخل المتنوع يمكن عزوه بصورة 
لى الفقرة الفرعية ) ( والتي كانت متعلقة 5الحفاظ على الأصول التي تم الحصول على هذا الدخل من خلالهورا. وأأشار الرئيس اإ

لى الجلسة الخامسة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية باقتراحات واقعية تتضمن  بمطالبة الأمانة ")أأ( نظام  التزاماتبالتقدم اإ
الصحي في فترة ما بعد الخدمة. وقد تأأخذ هذه الاقتراحات بعين الاعتبار ولكنُا ل يجب أأن تقتصر على النتائج التي التأأمين 

عرضتها مجموعة العمل حول نظام التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة والتي أأنشأأتها اللجنة الإدارية رفيعة المس توى 
(HLCMوفي هذا الصدد، ذكر الرئيس بطلب م .) على جدول الأعمال.  3ن وفد المكس يك تقدم به أأثناء مناقشة بند رقم
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( : "اس تمرار جهودها الرامية اإلى تحديد وتطبيق مزيد من الوفورات 5ثم قام الرئيس بقراءة نقطة )ب( تحت الفقرة الفرعية )
بلاغ الجلسة الخامسة والعشرين للجنة البرنامج والميزاني ة، بما في ذلك الكميات، من خلال تقرير والفعالية من حيث التكلفة واإ

عداده اس تجابة لطلب خاص من وفدي  ن النص قد تم اإ حرازه. وقال الرئيس اإ س بانياأأداء البرنامج حول التقدم الذي تم اإ  اإ
 والمكس يك. ودعا الرئيس الوفود للتعليق. 

لى  .466 بدخل معاهدة البراءات والتي وافقت  التحو  الخاصة استراتيجيةوأأشار وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعة باء، اإ
(. وعبرت المجموعة باء عن اعتقادها بأأن ورقة معاهدة البراءات كانت WO/23/REFعليها مجموعة عمل معاهدة البراءات )

الطالع أأنه لم يكن هناك وقت كافي للاس تماع  ءسو مرتبطة ارتباطا وثيقا بالبرنامج والميزانية. ورأأت المجموعة باء أأنه من 
. ولذلك، طالبت المجموعة باء الأمانة بتقديم تحديث حول هذا الموضوع الاستراتيجيةتحديث من الأمانة حول تطبيق هذه لل 

 في جلسة سبتمبر الخاصة بلجنة البرنامج والميزانية. 

ت. ولم يكن لدى وفد باراجواي أأي تعليقات حول فقرة القرار لكنه رغب في التعليق على وثيقة الأس ئلة والإجابا .467
ورأأى أأنه من الجيد ان يتم تضمين وثيقة الأس ئلة والإجابات في صورة ملحق، أأو القيام بدل من ذلك بالإشارة للوثيقة في 

 فقرة القرار. أأما الخيار الثالث وغير الرسمي فهورو الإحاطة بالوثيقة. 

صدار نسخ منقحة من وثيقة الم .468 صدار وأأجاب الرئيس بأأنه طالما أأن الأمانة تتم مطالبتها باإ يزانية يمكن مطالبتها أأيضا باإ
ضافة صياغة بهذا المعنى.   نسخة منقحة من الأس ئلة والإجابات. ويمكن اإ

عدادها حول فصل نظام  .469 لى الورقة غير الرسمية التي تقوم الأمانة باإ شارة في القرار اإ ورأأى وفد استراليا أأنه ل يوجد اإ
ن توزيع الوثيقة في هذا الوقت. أأما التعليق الثاني فقد كان حول لش بونة لكنه كان على ثقة من أأن ذلك غير ضروري ويمك

جراء دراسة حول الاس تدامة المالية لنظام لش بونة. وعبر الوفد عن اعتقاده بأأنه لم يسمع أأي 4النقطة  )د( التي تتعلق بطلب اإ
 . 5وفد يعارض طلبه بالتحرك نحو نقطة 

لى النق .470 ذا كان أأي وفد يعارض ذلك. وأأكد الرئيس أأن  5طة وطلب الرئيس تأأكيد باقتراحه بالنتقال اإ وتساءل عما اإ
عداد نسخة محدثة من ورقة الأس ئلة والإجابات.   الأمانة سوف تقوم باإ

جراء الدراسة، أأنه ل يوجد اتفاق في الرأأي بشأأن ذلك. ويود الوفد  .471 وقال وفد فرنسا، حول القرار المقترح وطلب اإ
. 4ن النقطة هداف مثل هذه الدراسة. وفي هذه المرحلة، فضل عدم فصل ذلك عالحصول على مزيد من المعلومات عن أأ 

لى نقا  6القرار نقا  هامة تتعلق بالبرنامج  مشروع علاوة على ذلك، تضمن . ولذلك، احتفظ الوفد بالحق في العودة اإ
 القرار. مشروعفي  6أأخرى متعلقة بالبرنامج 

( قال الرئيس أأنه يمكن 2وأأكد الرئيس أأنه ليس هناك توافق في الرأأي حول هذا الجزء من القرار. وفيما يتعلق بالنقطة ) .472
ضافة بعض العبارات لتعبر عن طلب تحديث وثيقة الأس ئلة والإجابة.   اإ

نص القرار. في  20( )ج( حول البرنامج 3وعبر وفد المكس يك عن رغبته في اقتراح بعض الإيضاحات للنقطة ) .473
لى الفقرة  شارة اإ ضافة "في المراجعة المالية والمراجعة الخاصة بالنتائج" بين قوسين. وفيما يتعلق 33وحيثما يوجد اإ ، ربما يمكن اإ

 "بمكتب نيويورك" ربما ينبغي القول" مكتب تنس يق الويبو لدى الأمم  المتحدة في نيويورك". 

لتي تتعلق بنظام التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة. ولم تكن هناك ()أأ( وا5واقترح الرئيس مناقشة محتوى نقطة ) .474
لى النقطة ) بلاغ الجلسة الخامسة 5تعليقات. وانتقل الرئيس اإ ()ب( والتي تتعلق بمزيد من الوفورات وكفاءة التكلفة واإ

تكن هناك تعليقات حول نقطة والعشرية للجنة البرنامج والميزانية بذلك. ولم تكن هناك تعليقات حول هذه النقطة. ولم 
 (. 4ومضمون نقطة ) 1()ج(. واختتم الرئيس بأأن المسائل الباقية هي: البرنامج 5)
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لى النقطة ) .475 . وعبر الوفد عن رغبته في أأن يتم الإشارة في النص اإلى أأن ذلك اقتراح 6(، البرنامج 3وعاد وفد فرنسا اإ
قد أأظهوررت مس توى معين من الاختلاف بين  6اقشات حول البرنامج . وكان وجه قلق الوفد هو أأن المن6البرنامج  لتقس يم

مختلف الأعضاء. ولذا، أأراد الوفد أأن يرى العبارات التي تعكس وجود أ راء مختلفة تتعلق ببعض الاقتراحات باس تثناء اقتراح 
أأن بعض الوفود قد طالبت الشفافية. وقال الوفد أأنه سوف يقوم بصياغة نص يعكس المقترحات التي لم تقبلهورا بعض الوفود و 

 بفترة للتفكير ودراسة الأمر. والنص في وضعه الحالي ل يعكس الجدل الذي أأظهورر أأن هناك اختلاف في وجهات النظر. 

يران الإسلامية مداخلة وفد فرنسا وكان يمكن أأن يوافق على الاقتراح المتعلق بالنقطة ) .476 ()ج( 3وأأيد وفد جمهورورية اإ
لغائها. 4البرنامج. وفيما يتعلق بالنقطة ) الذي يتعلق بتحديد تقس يم  ( لم يوافق الوفد على تضمين قائمة معينة وطالب باإ

لى أأن هناك  .477 وشجع الرئيس الوفد على العمل مع وفد فرنسا في محاولة بالخروج بنص. وأأشار الرئيس، بالرغم من ذلك، اإ
جراءات معينة. لذا كان من الأفضل فائدة من وجود قائمة واضحة. وقد تم طرح مسائل خلال المناقشات تطل  بت تدبر واإ

بناء لحل المشكلات كان من  اتجاهوجود قائمة واحدة للمسائل بحيث يعرف الجيع توقعات بعض الوفود. ومن أأجل وجود 
لى وفد فرنسا وا الأفضل توافر فهورم واضح. يران الإسلامية اإ لوفود وأأكد الرئيس على اقتراحه المتعلق بأأن يتحدث وفد جمهورورية اإ

لى مسأألة البرنامج  والاقتراح الذي عكس حلا وسطا بين المجموعة باء ومجموعة  1الأخرى بشأأن القائمة الواضحة. وعاد الرئيس اإ
 دول أأمريكا اللاتينية والكاريبي. 

مانة على تحويل الاقتر  .478 اح وعبر وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة دول أأمريكا اللاتينية والكاريبي، عن شكره للأ
لى اقتراح واقعي. وكان السبب المنطقي وراء الاقتراح هو أأن الأعضاء لن يقوموا بالحكم  الوسط الذي تم طرحه في الصباح اإ

طار النتائج.  النتائج المرتقبة ، واستراتيجيات التطبيق، بما في ذلك 6نقطة  1-1المس بق على أأنشطة الأمانة المتعلقة بالفقرة  واإ
دراج مهمة ا لى تطويل النص. وبهذه الطريقة، س يكون لدى الأمانة المرونة الضرورية  1لبرنامج وسوف يؤدي اإ بكاملهورا اإ

مجال لم  –ضمن وثيقة متفق عليها  –لتكييف وتوجيه مواردها اإلى حيث ترى أأنه مناس با. وفي نفس الوقت، لن يكون هناك 
براءات. كما طالب الوفد أأيضا أأن تظهورر المناقشات يتم التفاق عليه أأو مناقش ته من قبل الدول الأعضاء في جلسات لجنة ال

في وثيقة الأسلة والإجابات وخاصة ما يتعلق بتوافر الموارد لتطبيق قانون نموذجي محدث لعام  1والأس ئلة المتعلقة بالبرنامج 
ية بالتأأكيد على أأنه . وسيتم دراسة هذا الاقتراح. وقد قامت الأمانة ضمن لجنة البراءات السابقة وأأثناء الجلسة الحال 1979

 بمجرد الموافقة عليه سيتكون هناك موارد بتطبيقه. 

لى التغيرات المقترحة في البرنامج  .479  1وقال الرئيس أأن الأمانة قد قامت بالإحاطة علما بالطلب ووافقت عليه. وننتقل اإ
لى نص القرار المقترح والنقطة )والناجمة عن التوافق بين المجموعتين، ولحظ الرئيس أأنه لم يرى أأي معارضة لهورا. وبالع ( 1ودة اإ

قام الرئيس بقراءة التعديلات المتفق عليها على قائمة البرامج: "تمت الموافقة على تعديلات اقترحتها الدول الأعضاء على السرد 
( قال 3)."وفيما يتعلق بالنقطة 30و28و25و18و17و16و14و13و11و10و9و 1البرنامجي بما في ذلك أأطر نتائج في البرامج: 

لى مبادرة الشفافية والمساءلة والحوكمة الجيدة )ب( س يكون البرنامج  مع تعديل النص والذي اقترحته  6الرئيس )أأ( تشير اإ
دراج  33، حيث قام وفد المكس يك باقتراح تعديلين فيما يتعلق بالفقرة 20فرنسا و)ج( س تكون حول البرنامج   اسممع اإ

 مناسب لمكتب نيويورك. 

دخال تصحيح صغير على الوعبر وفد ا .480 طار النتائج، النت 1برنامجلبرازيل عن رغبته في اإ : 4.1 ه النتيجة ،المرتقبة ائج، اإ
ويجب عمل نفس التعديل في مؤشرات الأداء كما تم في النص. وقد تضمن النص كما هو براءات اختراع ونماذج نفعية ودوائر 

تخدام نفس اللغة في مؤشرات الأداء من أأجل القيام بالقياس الفعلي مدمجة ومعلومات سرية في النتيجة المتوقعة ويجب اس  
 لنتائج أأنشطة الأمانة. 

لى  .481 لى أأنه ل توجد اعتراضات عليه. ووجه الرئيس انتباه الوفود اإ وعبر الرئيس عن شكره للوفد على اقتراحه وأأشار اإ
. وسأأل الرئيس الوفود عما 3-3الذي تم توزيعه مؤخرا والذي تضمن نقطة تم التفاق عليها في الفقرة  3النص المنقح للبرنامج 



WO/PBC/23/10 
120 
 

ذا كان لديهم اعتراضات على الاقتراح. لى مسأألة النص في النقطة ) اإ ( من 4ولم تكن هناك اعتراضات. واقترح الرئيس العودة اإ
 القرار ودعا وفد فرنسا تقديم اقتراحه.  مشروع

وفيما يتعلق بقائمة المسائل، قال وفد فرنسا أأنه كان يفضل أأل يكون هناك قائمة، ولكن من منطلق روح المرونة، مكن  .482
ظهوررت في الاقتراح مع عدد من التعليقات. أأول، عبر الوفد عن رغبته في التذكير بأأنه لم يوافق  لوفد فرنسا قبول القائمة التي

عداد دراسة حول الاس تدامة المالية لنظام لش بونة وأأن بعض الوفود كانت تعارض هذا الاقتراح أأيضا. وقال  على طلب اإ
()ج(. ويجب حذف الإشارة 4قهورا، كما ظهورر في النقطة )الوفد أأن وثيقة جنيف لم تدخل حيز التنفيذ بعد ولذلك ل يمكن تطبي 

عداد ميزانية للموارد الخاصة بالمؤتمر الدبلوماسي ل تدخل ضمن  ليها. وفيما يتعلق بالفقرة الفرعية )هـ( بدا للوفد أأن شرو  اإ اإ
يجب أأن تحذف. ويجب اختصاصات لجنة البرنامج والميزانية. ورأأى الوفد أأن عبارة "بما يتضمن وثيقة جنيف الخاصة بها" 

لى  6(:"تم طرح المسائل التالية من قبل بعض الوفود فيما يتعلق بالبرنامج 4تعديل المقدمة لتصبح كما يلي ) حالتها اإ وتمت اإ
يجب أأن يتضمن :"اقتراح  6()ب( والبرنامج 3الجلسة الرابعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية". وفيما يتعلق بالنقطة )

 ". ويجب قيام الوفد بالتشاور مع الأمانة بشأأن الصياغة الدقيقة. 6نامج بتقس يم البر

لى أأن الوفد قد اقترح عبارة افتتاحية مختلفة تماما للنقطة ) .483 ( وقال أأن الوفود الأخرى يجب أأن تقوم 4وأأشار الرئيس اإ
دراج بالتفكير فيها. وكان يبدو أأن الوفد قد وافق على قائمة المسائل لكنه وجد أأن العنصر ا لى اإ لذي يندرج تحت )ج( ويشير اإ

دراج  زاء اإ لى أأنه لم يدخل اإلى حيز التنفيذ بعد. وشعر الوفد بالقلق اإ شكالية وفقا للنقاشات التي تشير اإ وثيقة جنيف يمثل اإ
 )هـ( وطلب تخصيص مبالغ للمؤتمر الدبلوماسي. وذكر الرئيس بأأن مسأألة المؤتمر الدبلوماسي، كما قام المستشار القانوني

بشرحها، يمكن توضيحهورا من خلال قرار تتخذه الجعية العامة. وكان يرى أأن النقطة )هـ( ل تنطوي على أأن لجنة البرنامج 
لى أأن المسأألة قد طرحت أأثناء مناقشات لجنة البرنامج  والميزانية يمكنُا أأو يجب أأن تتخذ قرارا بشأأن هذا الأمر ولكنه أألمح اإ

عمل قائمة بدراسة الاس تدامة المالية لنظام لش بونة، بالرغم من معارضة وفد فرنسا له، سوف والميزانية. وأأضاف الرئيس أأن 
ن حذف المسأألة من القائمة لن  لى أأنها مسأألة يس تمر مناقش تها بصورة أأكبر في جلسة لجنة البرنامج والميزانية القادمة. اإ يشير اإ

لى التعبير عن أ رائه يكون له فائدة كبرى لأنه يجب مناقش تها على أأية حال. ودعا  الرئيس وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإ
لى تفاهم بشأأن الصياغة.   حول المسأألة والمساعدة في التوصل اإ

دراج 4وقال وفد الوليات المتحدة الأمريكية أأنه يقبل مراجعة مقدمة النقطة ) .484 (. وفيما يتعلق بالنقطة )ج( أأراد الوفد اإ
د من التنقيح للنص من خلال القول "بما يتضمن وثيقة جنيف عندما تدخل اإلى حيز التنفيذ". وثيقة جنيف. ويمكن القيام بمزي

لى مبدأأ هام للغاية وهو ان الوفد رغب في التأأكيد على وتذكير  وفيما يتعلق بالنقطة )هـ( رغب الوفد في بقاء النص. وأأشار اإ
 وليس الجعية العامة.  الأعضاء بأأن لجنة البرنامج والميزانية هي التي تبنت الميزانية

لى أأن  .485 يران الإسلامية اإ ثل الموضع المناسب الذي يس تعرض مضمون يم القرار ل  مشروعوأأشار وفد جمهورورية اإ
ذا رغبت الدول الأعضاء أأن تس تعرض مضمون الاقتراحات، ينبغي عمل قائمة بكافة الاقتراحات التي تم  الاقتراحات. واإ

جراء دراسة حو  عدادها مثل اقتراح اإ ()د(. ورأأى الوفد أأن قائمة الاقتراحات المدرجة في 3ضمن النقطة ) ل المكاتب الخارجيةاإ
 (. 4فقرة القرار كانت سابقة جديدة وأأصرت على حذف القائمة الموجودة في نقطة )

عادة مناقشة وثيقة الميزانية بكاملهورا بما في  .486 ذا لم يكن هناك توافق في الرأأي حول القرار، يجب اإ نه اإ وعلق الرئيس قائلا اإ
عداد قائمة صريحة بالمسائل 6ذلك فكرة تقس يم البرنامج  ن اإ ، حتى لو تم التوصل اإلى حل وسط بشأأن بعض المسائل. اإ

ين شهورري يوليو وسبتمبر. ولم يكن هناك وفد أ خر يعارض فكرة القائمة التي سوف يساعد على دفع المناقشات والمشاورات ب
 والتي يجب مناقش تها قبل جلسة سبتمبر.  20والبرنامج  3تحدد المسائل التي ل يوجد اتفاق بشأأنها مثل البرنامج 

دراجها أأم ل فستس تمر الخلافأأوروغوايوقال وفد  .487 نه سواء تم اإ لى مسأألة القائمة، اإ ات. واتفق الوفد مع ، مشيرا اإ
الرئيس على أأنه من الأفضل وجودها بحيث يكون واضحا بالنس بة للدول الأعضاء ما هم بصدد تحقيقه في الفترة بين يوليو 
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وسبتمبر. وسوف يس تمر وجود المشكلات بغض النظر عن وجود القائمة. والمشكلة تتعلق بأأن ما تحاول الدول الأعضاء القيام 
نكار حقيقة ا ن به هو اإ خفاء المسائل. اإ لموقف من خلال عدم وضع هذه البنود في القائمة. لقد كانت الأعضاء تحاول فقط اإ

 الأمر أأش به بوجود فيل في حجرة مع تظاهر الحضور بأأنه ليس بالحجرة وأأنه قد ذهب للتنزه. 

س بانيا أأن الوفود في حاجة لرؤية نسخة نظيفة وجديدة من نص القرار. وقال أأن ال .488 قائمة ستساعد الوفود ورأأى وفد اإ
 على الاس تعداد بصورة أأفضل لجلسة سبتمبر. 

()ب( وما كان يتفق بشأأن تقصير النص بحيث يكون 3وسأأل الرئيس وفد الوليات المتحدة الأمريكية بشأأن النقطة ) .489
مات المتعلقة بعملية اقتراح تقس يم"، بدون الدخول في تفاصيل سيتم مناقش تها على أأية حال. كما أأضاف أأن المعلو  -6"البرنامج 

التقس يم س تكون موجودة في وثيقة الأس ئلة الإجابة على أأية حال. وأأعلن الرئيس عن استراحة قصيرة للسماح بتوزيع نص 
 القرار المنقح وقام بقراءته )أأنظر القرار الذي تم تبنيه(.

، فقد أأراد أأن يتم التسجيل في وقال وفد فرنسا أأنه يمكن أأن يظهورر مرونة بشأأن الاقتراح الجديد. وبالرغم من ذلك .490
مضبطة الاجتماع أأن قائمة المسائل المذكورة في القرار ل تمس بصلاحيات الهوريئات الأخرى في الويبو، وخاصة الجعية العامة 

 بشأأن اتحاد لش بونة. 

يران الإسلامية عن مخاوفه التي ل زالت قائمة بشأأن تضمين القائمة في القرار. و  .491 دراج وعبر وفد جمهورورية اإ اقترح أأن يتم اإ
لى القائمة.  ضافة اقتراح من أأحد الوفود اإ  القائمة في ملحق بالقرار. كما صرح بأأنه ل يوافق على اإ

ن هناك العديد من الوفود التي أأيدت الاقتراح وأأن  .492 يران الإسلامية وقال اإ وقام الرئيس بتصحيح رأأى وفد جمهورورية اإ
لى الملحق لكن ذلك لم  هناك أأكر  من وفد ل يحبذون وضع القائمة في الملحق. وقال الرئيس أأن الأمانة حاولت نقل القائمة اإ

ن النص مقبول لكافة الوفود باس تثناء وفد واحد.   يرق للوفود التي اقترحت النص. واختتم الرئيس قائلا اإ

يران الإسلامية بأأن المشكلة تتعلق بالممارسة وليس بما كانت مقترحاتها على .493  القائمة أأم ل.  وصرح وفد جمهورورية اإ

كما هي  6واقترح الرئيس من باب الحلول الوسط أأن تحيط لجنة البرنامج والميزانية علما بالمخاوف المتعلقة بالبرنامج  .494
حصاء عدد الوفود التي تريد القائمة وعدد الوفود التي ل تريد القائمة.   مذكورة في الملحق. وهناك خيار أ خر يتعلق باإ

لى قائمة 4نه ربما تكون أأحد الحلول للسير قدما هو الحفاظ على نقطة )واقترح وفد المكس يك أأ  .495 ضافة حاش ية اإ ( واإ
الموضوعات التي يتم وضعهورا حاليا بين نقطتي )أأ( و )ج( وهو ما يوازي وجود قائمة في الملحق. وبالرغم من ذلك، لم يكن الوفد 

 على يقين من أأن هذا الأمر سيتم قبوله. 

يران .496  الإسلامية أأنه يمكنه قبول اقتراح وفد المكس يك.  وقال وفد جمهورورية اإ

 ودعا الرئيس المستشار القانوني لتوضيح موضوع سابقة وضع قائمة المسائل في فقرة القرار.  .497

 وأأجاب المستشار القانوني بأأنه كانت هناك سابقة.  .498

يران الإسلامية طرح سؤال من خلال الرئيس على وفد الوليات الم  .499 تحدة الأمريكية وهو :ما هي وأأراد وفد جمهورورية اإ
 مشكلة وضع القائمة في الملحق أأو في الحاش ية؟

وأأجاب وفد الوليات المتحدة الأمريكية بأأنه يرغب في اتخاذ القرار بطريقة تضمن أأن كافة المخاوف التي تم طرحها أأثناء  .500
حالتها اإلى لجنة البرنامج والميزانية وتمت مناقش تها. ول  يعتقد الوفد أأن وجود ملحق أأو حاش ية هو الجلسة الحالية قد تمت اإ
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ذا أأرادت الأعضاء  الحصول على برنامج أأمر ملائم. وأأراد الوفد أأن يكون من الواضح ما س تقوم اللجنة بمناقش ته في سبتمبر اإ
 .2016/17 لثنائيةوميزانية ل 

يران الإسلامية، أأنه ورأأى وفد المملكة المتحدة، في محاولة لإيجاد صيغة بناءة للسير قدما بناء على مخاو  .501 ف جمهورورية اإ
ا يمكن اس تخدام بيان بصيغة من الرئيس. وأأن ذلك لن يمثل سابقة بالرغم من أأن هناك العديد من التفسيرات التي تتعلق بم

ذا كان ذلك يمثل سابقة أأم ل.  اإ

ذا كان من المرضي لهورا .502 يران الإسلامية عما اإ ضافة الرئيس لبيان  وسأأل الرئيس وفد جمهورورية اإ لى القرار.اإ  اإ

يران الإسلا .503  مية بأأنه يجب التشاور مع سفيره.وأأجاب وفد جمهورورية اإ

يران الإسلامية بالتشاور.  .504  وأأعلن الرئيس عن استراحة للسماح لوفد جمهورورية اإ

يران الإسلامية وفي ظل  .505 وتم اس تئناف الاجتماع وأأعلن الرئيس أأنه في أأعقاب مشاورات طويلة مع وفد جمهورورية اإ
ن الوفد يرغب في التوصل لحل وسط. وطرح الرئيس للموافقة القرار التطمينات التي  قدمها الرئيس حول بعض القضايا، فاإ
يضاح أأن ذلك ل يجب أأن يمثل سابقة بالنس بة للقرارات  5حول البند  كما تمت قراءته وتم توزيعه بدون تعديلات لكن مع اإ

 رار.الق اعتمادن هناك تعليقات وتم المس تقبلية للجنة. ولم تك

ذ أأكملت قراءة أأولى وشاملة لمشروع اقتراح البرنامج والميزانية  .506 ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ اإ
 :، برنامجاا برنامجاا تحت كل هدف استراتيجي2016/17 للثنائية

طار النتائج في  "1" وافقت على التعديلات التي اقترحتها الدول الأعضاء بشأأن وصف البرامج، بما في ذلك اإ
 ؛30و 28و 25و 18و 17و 16و 14و 13و 11و 10و 9و 1البرامج 

لة لمشروع اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية  "2"   2016/17التمست من الأمانة أأن تصدر صيغة معد 
لى " ثة لوثيقة "الأس ئلة والأجوبة"؛1بالستناد اإ  " لأغراض الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية، وصيغة محدَّ

أأحاطت علما، من بين جملة أأمور، بالنقا  التالية لمزيد من النظر في الدورة المقبلة للجنة البرنامج  "3" 
 :والميزانية

 (TAG) : تاغ3البرنامج  أأ( 

لى تقس يم البرنامج 6والبرنامج  ب( لى برنامجين منفصلين  6: اقتراح يرمي اإ )نظاما مدريد ولش بونة( اإ
ل للبرنامج والميزانية للثنائية وبيان هذا التقس يم في جميع  الفصول والجداول والمرفقات من المشروع المعد 

 ؛2016/17

مكانية الإحالة في الفقرة 20والبرنامج  ج( )في العرض  33: المكاتب الخارجية الجديدة بما في ذلك اإ
 .المالي وعرض النتائج( ومكتب الويبو للتنس يق لدى الأمم  المتحدة في نيويورك

لى الدورة  6طت علما بأأن القضايا التالية طرحتها بعض الوفود فيما يتعلق بالبرنامج وأأحا "4"  وأأحيلت اإ
 :الرابعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية

 أأي برنامجين منفصلين بنتائج مرتقبة منفصلة؛ -فصل حسابات نظامي لش بونة ومدريد   أأ(
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سهورامه في   ب( خدمات الويبو وتكاليفهورا التشغيلية بدقة وضمان بيان اس تخدام نظام لش بونة واإ
يرادات حسب ما هو مناسب؛  كمصروفات، سواء مباشرة أأو غير مباشرة، أأو كاإ

وموازنة ميزانية لش بونة كما هو منصوص عليه في اتفاق لش بونة، بما في ذلك وثيقة جنيف  ج(
يرادات اتحادات أأخر  ى، أأو اشتراكات الدول لتفاق لش بونة، عند دخولهورا حيز النفاذ، دون اس تخدام اإ

يرادات غير مس تمدة من اتحاد لش بونة؛  الأعضاء العامة أأو اإ

 والتماس أأن تعد  الأمانة دراسة عن الاس تدامة المالية لنظام لش بونة؛ د( 

 مشروطة بمشاركة كاملة؛ 2016/17والتماس أأن تكون المخصصات لمؤتمر دبلوماسي في الثنائية  ه( 

الأمانة المرفق الثالث، بما في ذلك تخصيص الإيرادات المتنوعة، ومدى والتماس أأن تس تعرض  و( 
يرادات الإيجار المس ندة مباشرة  لى اإ س ناد الإيرادات المتنوعة بدقة أأكبر، كما هو الحال بالنس بة اإ مكانية اإ اإ

يرادات وكيفية المحافظة عليها لى اتحاد مدريد، اعتمادا على كيفية اكتساب الأصول من تلك الإ  .اإ

 :التمست من الأمانة ما يلي "5" 

لى الدورة الخامسة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية، لحتواء  أأ( تقديم اقتراحات ملموسة اإ
التزامات التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة. ويمكن لتلك الاقتراحات أأن تراعي، دون الاقتصار على، 

 الصحي بعد نهاية الخدمة الذي أأنشأأته اللجنة الإدارية النتائج المقدمة من الفريق العامل المعني بالتأأمين
 الرفيعة المس توى التابعة لمجلس الرؤساء التنفيذيين؛

ومواصلة جهودها من أأجل تحديد وتنفيذ مزيد من الوفورات والفعالية من حيث التكلفة وأأن   ب(
لى الدورة ا لخامسة والعشرين للجنة البرنامج ترفع تقريرا عن التقدم المحرز، بما في ذلك التقييم الكمي، اإ

 والميزانية من خلال تقرير أأداء البرنامج؛

وتزويد الدورة الرابعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية بأ خر المس تجدات حول التقدم المحرز  ج( 
 ( كما WO/23/REFفيما يتعلق بتنفيذ استراتيجية التحو   لإيرادات معاهدة التعاون بشأأن البراءات )

 وافق عليها الفريق العامل المعني بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات.

تقرير مرحلي عن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة الواردة في "اس تعراض الإدارة والتس يير  6البند 

 في المنظمة العالمية للملكية الفكرية )الويبو("

لى الوثيقة  .507  .WO/PBC/23/4استندت المناقشات اإ

اس تعراض الإدارة والتس يير ’قرير وحدة التفتيش المشتركة ت" WO/PBC/23/4ودعا الرئيس الأمانة لطرح الوثيقة  .508
 تنفيذ التوصيات". عنتقرير مرحلي (. JIU/REP/2014/2) ) ‘(في المنظمة العالمية للملكية الفكرية )الويبو

 التس يير التفتيش المشتركة قد قامت باس تعراضوقدمت الأمانة الوثيقة من خلال تذكير الدول الأعضاء بأأن وحدة  .509
لى المدير العام في صورته النُائية في مايو  2013والإدارة في الويبو في عام  . وقد تم طرح اس تجابات 2014ورفعت تقريرها اإ

. وقامت الويبو 2014ا وحدة التفتيش المشتركة على الدول الأعضاء في سبتمبر الأمانة على التوصيات العشرة التي تقدمت به
والإدارة في الويبو وقد تم بالفعل  تمر ولزيادة تعزيز عمليات التس ييربقبول هذه التوصيات لأنها تسهورم في عملية التحسين المس  

تحديثا حول تطبيق هذه  WO/PBC/23/4البدء في تطبيق عدد من التوصيات في هذه المرحلة. وتضمنت وثيقة 
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لى المدير العام تم تطبيق س بعالتوصيات. وتم رفع ثمانية توصيا لى الأجهزة التشريعية بصورة كاملة منُا  ت اإ وتم رفع توصيتين اإ
لى الجعيات العامة والثانية اإلى لجنة التنس يق، وهي لزالت تحت الدراسة. وكانت التوصية التي تم رفعهورا الى لجنة  احدهما اإ
لى المدير العام وكان يتم تطبيقهورا. وسوف يتم الإبلاغ عن أأي تطبيق  حدى التوصيتين اللتين تم رفعهورما اإ التنس يق متعلقة باإ

ضافي لتوصيات الجهوراز التشريعي التي لم  طار التقارير المرحلية العادية المتعلقة يبت فيها والخاصة بتقرير التس يير اإ والإدارة في اإ
لى الدول الأعضاء تحت مظلة البند الحالي في لجنة بتطبيق توصيات وحدة ال  تفتيش المشتركة التي س تقوم الأمانة بتقديمه اإ

البرنامج والميزانية في سبتمبر. وأأبلغت الأمانة الدول الأعضاء بأأن الأمانة قد أأحاطت علما بالمقترحات الإضافية التي تقدمت بها 
(: تم من حيث الأولوية لتوصيات الرسمية كما يلي )بدون ترتيب معينوحدة التفتيش المشتركة في تقريرها، علاوة على ا

، وقد تم تحسين مؤشرات الأداء، بما في ذلك 2015على مس توى المنظمة في خطة عمل عام مجم عة تضمين خطة مشتريات 
معينة، خاصة مجال  الخطو  أأساس ية والأهداف، وتطوير فيديوهات تدريبية لس تخدامها من قبل العاملين في مجالت اهتمام

الإدارة القائمة على النتائج وتخطيط موارد المشروعات والتي يمكن للعاملين الاختيار من بينُا بناء على الاحتياجات الوظيفية، 
علامية للعاملين في المكاتب الخارجية من أأجل تعزيز أأهمية الإدارة القائمة على  لى دورات اإ وتم عقد دورات تعريفية بالإضافة اإ

نتائج كأداة من الأدوات المس تخدمة في الويبو، وتم دعم تقارير مرحلية لتخطيط موارد المشروعات، وقد تم من خلال ال 
الاس تخبارات التجارية تطوير لوحات برامجية لمساعدة العاملين على متابعة الأداء وتقدم خطة العمل، كما تم تطوير س ياسة 

على الدول الأعضاء لدراس تها، وتم تدريب أأعضاء مجلس الاختيار من أأجل استثمار منقحة وس ياسة احتياطي وتم عرضهورا 
زيادة تحسين جودة التقارير وتعزيز عملية الاختيار، وتم اس تكمال عملية تقييم لخطة تجريبية للمكافأ ت والتقدير وسيتم اإصدار 

ييم، كما يتم نشر تقارير التدقيق مع اس تخدام الدروس المس تفادة، وتم تعزيز وظيفة التق  2015س ياسة متعلقة بذلك في 
نشاء لجنة  30والتقييم على موقع الويبو على الانترنت خلال  الداخلي صدارها وفقا لميثاق الرقابة الداخلية المنقح، تم اإ يوما من اإ

لق فرعية للتحقق من المشروعات داخل مجلس تكنولوجيا المعلومات والتصالت لتعظيم الاس تفادة من الموارد فيما يتع
دارة في مجال ستراتيجية لمعلومات والتصالت، وتم وضع ابمشروعات تكنولوجيا ا وختاما تم القيام بعمل تطوير  المعارفاإ

دارة المخاطر  المالية في كافة أأرجاء المنظمة. الس ياسات من أأجل زيادة تدعيم الضوابط الداخلية واإ

مانة  .510 على التقرير المرحلي حول تطبيق التوصيات المتضمنة في وعبر وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن شكره للأ
. وطالب الوفد الأمانة بالحصول على معلومات حول وضع عملية تطبيق توصيات 2014تقرير وحدة التفتيش المشتركة لعام 

لتوصيات التي لم التقرير السابق لوحدة التفتيش المشتركة مع ملاحظة أأن الوليات المتحدة الأمريكية قلقه بصفة خاصة بشأأن ا
وعبر الوفد عن اعتقاده بأأن  والتي تتعلق بالأخلاقيات في منظومة الأمم  المتحدة. JIU/REP/2010/3يبت فيها من تقرير 

وظيفة الأخلاقيات وظيفة هامة لبناء منظمات تتميز بالشفافية والفاعلية وحث الويبو على تطبيق توصيات الأخلاقيات 
لى الإعداد المس تمر للتقارير حول تطبيق التوصيات التي لم يبت فيها عبر وفد الوليات واعتبارها من الأولويات. وبا لإضافة اإ

المتحدة عن رغبته في سماع المزيد في المس تقبل عن التطبيق المس تمر للتوصيات، مثل تطبيق الس ياسة الجنسانية في الويبو 
عادة التجميع الاستراتيجي وت  لى ونتائج عمليات تقييم برنامج اإ طبيق استراتيجيات تكنولوجيا المعلومات والتصالت بالإضافة اإ

دارة المعارف.   استراتيجيات اإ

لى أأن كافة التوصيات التي قام المدير العام بتناولهورا   .511 ورحب وفد اليابان، بالنيابة عن المجموعة باء، بالتقرير الذي أأشار اإ
لومات المتعلقة بالإجراءات الأخرى التي تم اتخاذها اس تجابة للتقرير، تم تطبيقهورا بالكامل. وقد تم اس تحسان عملية توفير المع

والتي تتماشى مع القرار الذي تم اتخاذه في الجلسة الأخيرة للجنة البرنامج والميزانية، مع مراعاة أأن ذلك تضمن غذاء للعقل 
دخال المزيد من التحسينات على المنظ مة بالإضافة اإلى التوصيات الرسمية. للدول الأعضاء والأمانة لمناقش ته من أأجل اإ

لى الحصول على المزيد من التقارير من الأمانة في المس تقبل حول التوصيات التي لم يبت فيها والتقارير  وتطلعت المجموعة باء اإ
لى الدول الأعضاء حول توصيات وحدة التفتيش المركزية.   المرحلية المنتظمة والمقدمة اإ

طار تقرير وعبر وفد المكس يك عن شكره  .512 مانة على التقرير الذي قدمته والذي عرض التقدم الذي تم اإحرازه في اإ للأ
. ومن بين التوصيات الرسمية العشرة التي تم طرحها لحظ الوفد أأنه لم يتم تحقيق أأي تقدم بشأأن اثنين وحدة التفتيش المشتركة
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ات حول بند جدول الأعمال الذي يتعلق بالحوكمة من منُا وعبر عن أأمله في أأن تتمكن الدول الأعضاء عند اس تئناف المناقش
لى المناقشات السابقة حول مسأألة التوزيع الجغرافي  تحقيق بعض التقدم بحيث يمكنُم الامتثال للتوصية. وأأشار الوفد أأيضا اإ

لى توصية  مانة على العرض التوضيحي  وحدة التفتيش المشتركةثم اإ الشفهوريي للعديد في هذا المجال. وعبر الوفد عن شكره للأ
من الأنشطة والمقترحات والاقتراحات الأخرى التي تقدمت بها الإدارة من خلال تقريرها لكنُا أأحبت أأن يتم تضمين 

المعلومات في الوثيقة نفسهورا. واقترح الوفد أأن يتم تضمين مداخلة الأمانة في النسخة المنقحة من الوثيقة بحيث يمكن للدول 
دراك التقدم الذ  ي تم اإحرازه من قبل الويبو تماش يا مع المقترحات التي تقدمت بها وحدة التفتيش المشتركة. الأعضاء اإ

وعبر وفد تركيا عن دعمه للبيان الذي أألقي بالنيابة عن المجموعة باء. وعبر الوفد عن رغبته في سماع المزيد عن تركيبة  .513
دارة المخاطر. علاوة على ذلك عبر الوفد عن رغ  بته في الحصول على مزيد من المعلومات حول س ياسة ومرجعيات مجموعة اإ

دارة  دارة المخاطر التي يدعمهورا تخطيط اإ المخاطر في الويبو وكتيب المخاطر والضوابط الداخلية المذكور. ورحب الوفد بعمليات اإ
لإشارة اإلى ورغب في سماع أ خر التطورات في هذا الشأأن. وبا 6المشروعات. وأأولى الوفد أأهمية خاصة بتطبيق التوصية 

طلاعهورعبر الوفد عن تقديره  7التوصية  عداد  اواإ على الأنشطة التي قامت بها الأمانة وتطلع اإلى سماع أ خر التطورات حول اإ
 . 2015خطة عمل والتي كان من المخطط اس تكمالهورا بنُاية 

مانة على الموج .514 ز الذي قدمته حول تطبيق وعبر وفد نيجيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، عن شكره للأ
الويبو لتوصيات وحدة التفتيش المشتركة. وعبرت المجموعة عن اعتقادها بأأن ذلك يعتبر رقم قياسي رائع للتطبيق حيث تم 
قبول س بعة توصيات وتم تطبيقهورا من بين عشرة توصيات وهناك توصية يتم تطبيقهورا وتوصيتان تتم دراس تهما. وأأشادت 

صدار أأول س ياسة جنسانية  8ويبو فيما يتعلق بتوصية المجموعة الأفريقية بال حول الس ياسة الجنسانية/التنوع الجنساني واإ
المتعلقة بالتوزيع الجغرافي قد أأثارتها المجموعة  6للمنظمة. وبالحديث عن هذا الأمر، أأشارت المجموعة الأفريقية اإلى أأن التوصية 

عادة أ رائه لأنه عرضهورا بشكل واضح. لبرنامج والماقتراح ا مشروععند عقد المناقشات حول  يزانية ولذلك لم يرغب الوفد في اإ
لى أأن المجموعة س تحتفظ بتعليقاتها  1وقد أأكدت المجموعة الأفريقية بصورة خاصة على التوصية  والمتعلقة بالحوكمة وأأشارت اإ

م الذي تقدمت به المجموعة الأفريقية هو أأن لأنها سيتم مناقش تها فيما بعد. وبالرغم من ذلك، ففي هذه المرحلة كان التعليق العا
 المنظمة يجب أأن تفكر في الأمر بجدية وعبرت عن أأملهورا في أأن تس نح الفرصة للمجموعة لمناقش ته بصورة متعمقة. 

مانة على ملخص تطبيق  .515 وعبر وفد كندا عن دعمه للمداخلة التي تمت بالنيابة عن المجموعة باء وعبر عن شكره للأ
وأأكد على اهتمام كندا بهذه التوصيات. وطالب وفد كندا  2014الخاصة بوحدة التفتيش المشتركة في تقرير  بعض المقترحات

مكانية الحصول على معلومات حول المجالت التي يريد الوفد الحصول على تحديثات متعلقة بها من تقرير لى اإ  الأمانة بالإشارة اإ
استراتيجية حشد وكانت هذه المجالت هي الخزانة وس ياسة الإدارة النقدية و البرنامج والميزانية.  مشروعأأداء البرنامج أأو 

لى بعض العنالموارد   اصر الأخرى التي اهتم بها الوفد.بالإضافة اإ

ودعم وفد باكس تان البيان الذي أألقته نيجيريا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية. كما عبر الوفد أأيضا عن تقديره لتطبيق  .516
المتعلقة بالحوكمة والتي رأأي  1من قبل الأمانة. وبالرغم من ذلك، أأراد الوفد أأن يرى تطبيق سريع للتوصية  غالبية التوصيات

 المتعلقة بالتنوع الجغرافي العادل.  6الوفد أأنها هامة للغاية من أأجل عمل المنظمة وأأيضا توصية 

عن المجموعة الأفريقية. وقد أأحا  وفد جنوب ودعم وفد جنوب أأفريقيا المداخلة التي قام بها وفد نيجيريا بالنيابة  .517
أأفريقيا، مثل العديد من الوفود الحاضرة، بتقرير وحدة التفتيش المشتركة والتوصيات الواردة به علاوة على تقرير متابعة الأمانة 

لى أأنه تم تطبيق س بعة من بين الثمانية توصيات التي لى  حول توصيات وحدة التفتيش المشتركة. وأأشار الوفد اإ تم توجيههورا اإ
اح في الجلسة الصباحية للاجتماع بشأأن خطط المدير العام. كما أأحا  الوفد علما أأيضا بالس تجابة التي تم تلقيها هذا الصب

والتي وجهت  1ضمان تحقيق تنوع جغرافي واسع وشجع الويبو على تتبع هذا التقدم بصورة سريعة. وفيما يتعلق بالتوصية الويبو ل
طار الحوكمة في الويبو، ذكر الوفد بأأن المجموعة الأفريقية تقدمت باقتراح يتضمن العديد من المبادرات للجمعية العا مة لمراجعة اإ
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لى المشاركة في مناقشة اقتراح الحوكمة الذي قام نائب الرئيس  والتي اعتقد الوفد أأنها يجب أأن تناقش بصورة مكثفة وتطلع اإ
 بصياغته. 

يران الإ  .518 مانة على المعلومات المتعلقة بسير عملية تطبيق توصيات وعبر وفد جمهورورية اإ وحدة سلامية عن شكره للأ
المتعلقة  6حول الحوكمة في الويبو والتوصية  1. وتوقع الوفد أأن يتم تطبيق كافة التوصيات وخاصة التوصية التفتيش المشتركة

. وفيما يتعلق 7وزيع الجغرافي كما ورد في التوصية بالتوزيع الجغرافي. وعلاوة على ذلك، توقع الوفد وضع خطة عمل حول الت
ن الحوكمة في الويبو التي تقف  1بالتوصية  شعر الوفد بأأن مسأألة الحوكمة تتطلب اهتماما كبيرا من جانب الدول الأعضاء. اإ

المساءلة  وراء مبادئ المساواة والشفافية والتمثيل العادل لكافة القطاعات يجب أأن يكون لهورا منظومة تضمن اس تدامة
دارة فعالة وتتميز بالكفاءة للمنظمة من أأجل تحقيق رسالتها وأأهدافهورا وفقا  والشفافية في مجال الحوكمة بالإضافة اإلى ضمان وجود اإ
لى تناول هذه الموضوعات مع أأخذ موقف كافة الدول الممثلة في اجتماعات اللجنة في  لتفاق الدول الأعضاء. وهناك حاجة اإ

يران د الحس بان. وعبر وف يجابي في الرأأي حول التوصيات بما يسمح  (الإسلامية -جمهورورية)اإ لى توافق اإ عن رغبته في التوصل اإ
قامة فريق  مخصص للتعامل مع كافة العروض المختلفة  عاملللويبو بالمضي قدما في هذه المسأألة. ولذلك، اقترح الوفد اإ

مل المخصص باس تكشاف كافة الطرق افريق العالويجب أأن يقوم . 1والخيارات المطروحة على الطاولة بما يتماشى مع التوصية 
نشاؤه وفقا للقاعدة  لى تعزيز الأداء والكفاءة والتنس يق بين هياكل حوكمة الويبو ويجب أأن يتم اإ من  12والوسائل التي تؤدي اإ

نشاء فريق عالقواعد الإجرائية العامة للويبو. وقام الوفد بتذكير اللجنة بأأن هناك سابقة في الويبو تتعل  1998 مل في عاماق باإ
نشاء  يمكن  1998في عام  العاملفريق ذلك المن قبل الجعية العامة، للتعامل مع هيكل الحوكمة في الويبو. واعتبر الوفد أأن اإ

 جديد لمراجعة الحوكمة في الويبو.مل مخصص الإنشاء فريق ع جيدا يقُتدى به يكون مثالأأن 

دة للمعلومات المتعلقة بالتنوع الجغرافي والتمثيل الجغرافي فقد أأكد أأنه يدافع عن فكرة أأن وبعد سماع وفد المملكة المتح .519
يكون الشر  الأول في التوظيف هو الكفاءة والخبرة والملائمة للوظيفة ثم يمكن بعد ذلك وضع التمثيل الجغرافي في الاعتبار. 

تها من أأجل تحفيز المرشحين الأكفاء في المناطق التي ل يتم وبعد أأن صرح الوفد بذلك دعم مبادرات وأأنشطة الأمانة وتوعي
 تمثيلهورا بصورة كافية واعتقد ان تلك هي الطريقة الصحيحة للتعامل مع هذه المسأألة وتحقيق توازن صحيح في هذا المجال. 

لى مداخلة وفد الوليات المتحدة الأمريكية وذكرت الدول الأعضاء بأأن ذ .520 لك هو تقرير لوحدة واس تجابت الأمانة أأول اإ
دارة ومن الطبيعي بالنس بة لهورذه التقارير الإ و  عن التس ييرالتفتيش المشتركة وأأنه كان خاص بالويبو وكان بمثابة تقرير 

لى تقرير البند الدائم الذي تقدمه الأمانة في اجتماع لجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر  والتوصيات الواردة بها أأن تجد طريقهورا اإ
لى ج عداد اإ انب توصيات الجهوراز التشريعي والتي س تطرح هناك أأيضا عندما تكون ل تزال مفتوحة للنقاش. ويجب أأن يتم اإ

ذا كانت هناك بنود مفتوحة للنقاش حول  غلاقهورا في نهاية كل عام أأيضا في هذه المرة. ولذلك، اإ تقارير حول التوصيات التي تم اإ
سيتم تناولهورا من خلال التقرير الخاص بالبنود المفتوحة الذي س تعرضه الأمانة على لأعضاء ف بعض المسائل التي أأثارتها الدول ا

ويكتس يان أأهمية بالنس بة للتقرير المعروض على  ماتم طرحه لجنة البرنامج والميزانية في اجتماع سبتمبر. وهناك خصوصا توصيتان
دارة  –اللجنة  حداهما بالس ياسة الجنسانية والثانية تتعلق باإ وتم التعامل معهورما وتمت الاس تجابة لهما في هذا  –المعارف تتعلق اإ
صدار الس ياسة الجنسانية أأيضا. ر الخاص. وسيتم نشر وتوفير االتقري ستراتيجية لإدارة المعارف في وقت اجتماع سبتمبر كما تم اإ

ن الأمور المتعلقة بالحوكمة كانت خارج نطاق جدول أأعمال الأمانة، وكانت  في يد الدول  6و 1التوصيتان علاوة على ذلك، فاإ
وقد تم البدء في العديد من المبادرات على هذا الصعيد والتي يمكن للدول  6متعلقة بالتوصية  7الأعضاء. وكانت التوصية 

وخاصة فيما يتعلق بالنقطة التي  –. وفيما يتعلق بمسأألة الاقتراحات WO/PBC/23/4الأعضاء الاطلاع عليها في وثيقة 
ليها كتوصيات ناعمة في تقرير وحدة التفتيش المشتركة، فقد أأوضحت الأمانة أأن  –لمكس يك أأثارها وفد ا والتي يمكن الإشارة اإ

طار الإدارة والممارسات ذات الصلة كما  ضافية لدعم اإ ل اقتراحات اإ التوصيات الناعمة كما عرفتها وحدة التفتيش المشتركة ما هي اإ
لى أأية لفتت نظر الدول الأعضاء للملخص التنفي نها تعتبر اقتراحات وهي ل تخضع اإ ذي. ووفقا لوحدة التفتيش المشتركة، فاإ

كما أأنها ل يتم تسجيلهورا أأو تتبعهورا في نظام متابعة وحدة التفتيش المشتركة. وسيتم  وحدة التفتيش المشتركةمتابعة رسمية من قبل 
الأمانة أأن تتيح تدخلهورا للدول الأعضاء كما هو. وأأخيرا،  تضمين أأي تدخل يتم في تقرير لجنة البرنامج والميزانية لكن سيسعد
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لى اللجنة المس تقلة  ذكرت الأمانة أأن التوصيات التي تناولهورا الرئيس التنفيذي كانت جزء أأيضا من تقارير الأمانة المقدمة اإ
سابات والرقابة وتمت لمراجعة الحسابات والرقابة. وكانت تلك التوصيات على جدول أأعمال اللجنة المس تقلة لمراجعة الح 

 لداخلية على الحسابات.مراجعتها مع توصيات أأخرى من شعبة الرقابة ا

، وذلك لتوس يع التغطية 7واس تمرت الأمانة في التأأكيد على أأنها قامت باتخاذ عدد من المبادرات، فيما يتعلق بالتوصية  .521
ممثلة أأو غير ممثلة تمثيلا كافيا. وتمت دعوة الدول الجغرافية والحصول على المزيد من الطلبات من متقدمين من مناطق غير 

الأعضاء لتذكر الفعالية التي عقدت أأثناء الجعية العامة السابقة عندما تمت دعوة كافة الدول الأعضاء غير الممثلة للمشاركة مع 
لحصول على مدخلات من الدول الأمانة. وقامت الأمانة بزيادة الإعلانات عن الوظائف الشاغرة في المناطق غير الممثلة وتم ا

دارة الموارد البشرية تقوم بمتابعة الطلبات القادمة من متقدمين من الدول غير الممثلة وقامت بعمل قائمة  الأعضاء. وكانت اإ
علان لوظيفة شاغرة فاإن هؤلء المتقدمين يحصلون على تنبيه أ لي بوجود هذه الوظيفة  خاصة لهورا. وفي كل مرة يظهورر فيها اإ

ة. علاوة على ذلك كان يتم توفير التوجيه والتدريب والتعقيبات عن كيفية قيام هؤلء المتقدمين بعمل طلب وظيفة الشاغر 
قوي للوظائف الشاغرة في الويبو حتى يمكنُم الفوز في الاختبارات واللقاءات الشخصية لأن الدول الأعضاء أأعطت الأمانة 

ظهورار أأفضل ما لديهم. وكانت تكليف بتوظيف متقدمين على أأساس الكفاءة ولذلك  تمنت الأمانة أأن يقوم هؤلء المتقدمون باإ
دارة الموارد البشرية تقوم ببعثات ترويجية في أ س يا وزارت ثلاثة دول وتعاملت مع مكاتب الملكية الفكرية هناك وقامت  اإ

دارة الموارد البشرية أأيضا مع عدد من  بتقديم عروض توضيحية في الجامعات التي تتعامل مع الملكية الفكرية. كما تحدثت اإ
رشادات حول كيفية التقدم بطلب وظيفة وكيفية تقديم أأنفسهورم. وس تكون تلك عملية  الخريجين والأطراف المعنية ووفرت لهم اإ
طويلة ولكن كانت الأمانة تس تقبل المزيد من طلبات العمل من بعض هذه الدول ولكن الدول الأعضاء لم تر اختلافا كبيرا 

 ن ذلك يعتبر مشروعا طويل المدى.دى فترة قصيرة، لأ على م

واقترح الرئيس أأن يتم اختتام الحديث حول بند جدول الأعمال هذا لأن الأمانة قامت بتقديم اس تجابات مثل تلك  .522
 وكمة فيما بعد على جدول الأعمال.التي تتعلق بالتمثل الجغرافي وسوف تتم مناقشة الح

مانة على تقريرها وأأكد أأنه قد تم القيام بعمل جيد فيما يتعلق بالتوصيات الرسمية ومما س بانيا عن شكره للأ وعبر وفد اإ  .523
سمعه الوفد فقد كانت الأمانة تحاول تطبيق المقترحات التي طرحتها وحدة التفتيش المشتركة كلما أأمكن. وفهورم الوفد الفارق بين 

 تقدمت بها المكس يك. واعتقد وفد المكس يك أأنه من الجيد التوصيات الرسمية والاقتراحات. وأأكد الوفد على التوصيات التي
سجل الحرفي أأن يتم تحقيق توازن بين اس تجابة أأكر  رسمية للتوصيات الرسمية والمعلومات المكتوبة التي تتجاوز نطاق ال 

نه ل يريد، مع  ذا حدث أأثناء الشهورور القادمة أأو العام و  الإطالة في هذه النقطةذلك، للاجتماع. واسترسل الوفد قائلا اإ لكن اإ
لى ما  القادم أأن اس تمرت الأمانة في التركيز على بعض هذه الاقتراحات المتعلقة بتحسين الحوكمة، س يكون من الجيد النظر اإ

جراء متابعة تعطي الدول الأعضاء معلومات  ذا أأمكن اإ تتعلق بالطريقة تقوم به الأمانة. ولم يكن ذلك بمثابة اقتراح رسمي، لكن اإ
لى القيام بالس تمرار في تحسين الحوكمة.   التي تقوم بها الأمانة بالتفكير في التقرير وتطبيقه فاإن ذلك س يؤدي اإ

 تنطباعا بأأن هذه التوصيات لم تتم متابعتها بصورة استباقية. وشعر ا في أأل تكون قد أأعطت اعن أأملهور الأمانة توعبر  .524
عداد التقارير وال  الأمانة من التقارير  كافيا ابحيث تجد الدول الأعضاء قدر شاهدا على ذلك شفافية التي تم توفيرها كانت بأأن اإ

لى التعقيبات أأداء البرنامج فضلا عن داخل تقرير  المبادرات الأخرى المماثلة مثل مبادرات كفاءة التكلفة والتوفير بالإضافة اإ
شعبة الرقابة الداخلية. ولن و  للرقابة ووحدة التفتيش المشتركة بشأأن التوصيات الصادرة عن اللجنة الاستشارية المس تقلة

تضيع فرصه مشاركة الدول الأعضاء أأثناء البيانات العامة أأثناء جلسة لجنة البرنامج والميزانية المتعلقة بالمبادرات والتحسينات 
  تم القيام بها على مدار العام.الأخرى التي

مانة .525 جابات. وعبر عن أأمله في أأن يس تخلص وجهة نظر حول ما قدمته من لى ع وعبر وفد المكس يك عن شكره للأ اإ
ستراتيجية الأمانة ود تناسب االمقترح المقدم من قبل الأمانة والجهورود التي بذلتها بهدف تطبيق هذه التحسينات وهي جه
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لى توصيات وحدة التفتيش المشتركة. وبناء على تقرير وحدة التفتيش المشتركة، كان ت هناك عشرة توصيات رسمية بالإضافة اإ
وبالرغم من ذلك اقترح الوفد أأن يتم تضمين مقترحات الأمانة في وثيقة العمل لمصلحة الدول الأعضاء وليس بالضرورة من 

لى فهورم واضح لتقدم الأمانة في مختلف وحدة التفتيش المشتركةأأجل  . وساد شعور بأأن ذلك يتم من خلال محاولة التوصل اإ
 امت التقرير بتغطيتها. المجالت التي ق

واقترح الرئيس أأن يعمل الوفد مع الأمانة والتي كانت على اس تعداد كامل لإصدار قرار في هذا الشأأن بحيث يمكن في  .526
. ويمكن القيام بذلك الإجراء بصورة الإحاطة بالتوصيات الجديرة بالهتمامفيها لجنة البرنامج والميزانية يمكنُا  تجتمعكل مرة 
عداد تقرير في الاجتماعات س نوية. وت  ضافة فقرة تطالب الأمانة باإ ذا كان مقبول بالنس بة للجميع أأن تتم اإ ساءل الرئيس عما اإ

حرازه فيما يتعلق بالتوصيات الناعمة لوحدة التفتيش المشتركة.   الاعتيادية للجنة البرنامج والميزانية حول أأي تقدم يتم اإ

حرازه واقترحت الأمانة أأن يتم اتخاذ هذا الإج .527 عداد تقارير الأداء التي تعد س نويا حول التقدم الذي تم اإ طار اإ راء في اإ
في مقابل التوصيات الأخرى. وبهذه الطريقة س يعكس تقرير أأداء البرنامج بصورة جزئية المبادرات التي تم اتخاذها مثل ما تم 

 انجازه بشأأن توفير التكلفة. 

ذا كان يجب اعتبار ذلك  .528 على جدول الأعمال أأم أأنه  6جزء من قرار تم اتخاذه بموجب البند وتساءل الرئيس عما اإ
 يجب تركه كما هو وان يتم التقدم نحو اتخاذ قرار. 

جراء ضروري لأن مشاركة الأمانة ورأأى وفد اإ  .529 ذا لم تتم معارضته، لم يعتقد أأنه اإ س بانيا أأن اقتراح الأمانة اقتراح ممتاز واإ
حداث تط  ور. تعتبر ضمان كافي للاإسهورام في اإ

 ودعم وفد المكس يك اقتراح الأمانة.  .530

 اضات وتمت الموافقة على القرار.وقام الرئيس بطرح فقرة قرار ظهوررت في الوثيقة. ولم تكن هناك أأية اعتر  .531

ن لجنة البرنامج والميزانية: .532  اإ

دة بشأأن تقرير وحدة التفتيش المشتركة "اس تعراض الإدارة  "1" أأحاطت علما بتعليقات الأمانة المجدَّ
( كما وردت في JIU/REP/2014/2والتس يير في المنظمة العالمية للملكية الفكرية )الويبو(" )

لى المدير العام، 10و 9و 8و 5و 4و 3و 2، ولحظت أأن التوصيات WO/PBC/23/4 الوثيقة ،الموجهة اإ
 قد نفُ ذت تنفيذا كاملا؛

طار تقاريرها الم توصيات ال والتمست من الأمانة الاس تمرار في التقرير عن  "2" تبقية في المس تقبل في اإ
لى الدول الأعضاء بشأأن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة.  الدورية المقبلة اإ

 اقتراح بشأأن اإصلاح وتحسين أأداء البرنامج والتقارير المالية 7البند 

لى الوثيقة  .533  .WO/PBC/23/5 Revاستندت المناقشات اإ

أأداء البرنامج والتقارير المتضمنة اقتراحا بشأأن اإصلاح وتحسين  WO/PBC/23/5 Revيس الوثيقة وعرض الرئ  .534
مانة لتقديم البند.المالية،   وأأعطى الكلمة للأ

لى أأن .535 لفرصة المتاحة لتحسين تقارير الأداء والمالية للثنائية، منُا ل كاادر ، واإ لجنة البرنامج والميزانية وأأشارت الأمانة اإ
، من الأمانة أأن تقدم اقتراحا مفصلا حول شكل ومضمون 2014في سبتمبر لعشرين الثانية وا تهادورانعقاد  ، خلالتطلب
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لى الدول الأعضاء في يناير الم على  ، بناءتقرير شامل وموحد سهوراماتها المفصلة. واس تُلمت  2015سح الذي أأرسل اإ لتقديم اإ
منذ اس تلمت ردين أ خرين  اأأيضا أأنهذكرت الأمانة و دولة عضو وجُم عت في مرفق للوثيقة قيد الاس تعراض.  23الردود من 

عداد الوثيقة. و  اقتراح اإطلاق تقرير للأداء في الثنائية عبر تقليص  هي أأنلدراسة لالاس تنتاجات الرئيس ية  أأضافت أأنوقت اإ
دراج المعلومات الوجيهة المتعلقة بالإدارة المالية في تقرير أأداء البرنامج، مما يع عداد تقرير الازدواجية مع البيانات المالية واإ ني اإ

الدول الأعضاء.  جانب اس تجابات متفاوتة بشكل كبير من لقىيتناول كلا  من الأداء البرنامجي والأداء المالي في الثنائية، قد 
شارات وبالتالي، فمن غير المناسب الاس تمرار في هذا الاقتراح في هذه المرحلة، لأن العديد من الدول الأعضاء  أأدلت باإ

النوعية  عليقاتت ل . وأأعربت الأمانة عن امتنانها ل على أأساس الثنائيةواضحة وقوية تأأييدا للاحتفاظ بتقرير الإدارة المالية 
 .س تؤخذ بعين الاعتبارهذه المدخلات أأن  توأأكد ،على الاس تبيان تأأجاب تيلدول الأعضاء الادخلات مو 

 .وفتح الرئيس الباب للتعليقات .536

جراء م باسم المجموعة باء، متحدثا اليابان وفد وشكر .537 لوثيقة عضاء وتحضير اسح الدول الأ ، الأمانة على اإ
WO/PBC/23/5 Rev لدول الأعضاء، اا تهواسع من وجهات النظر التي قدمال لطيفنظرا ل و  ته،مجموع ن اإ . وقال الوفد

 ربت المجموعة عن اعتقادها بأأن المسحالراهنة. وأأعلمرحلة ، على الأقل في امعقولة نتيجةلتقارير الحالية والوثيقة اس تمرار اتعتبر 
مانة،  ذ أأظهورركانت تمرينا مفيدا للغاية للأ ماهية المعلومات التي توليها المجموعة أأهمية كبرى، كما أأظهوررت الطريقة التي رغبت  اإ

، الأمانة العامةومبين  من قبل  القرار وضح في مرحلة اتخاذ، كما هو مالمجموعة توعبر   بأأن تعرض بها الأمانة المعلومات المجموعة
 سهورم في زيادة تحسين وثائق التقارير.ت اعتقادها بأأن هذه العملية يمكن أأن  عن

مانة لمن الجدارة في الاقتراح الأول  اكبير  اقدر  وأأعرب وفد المكس يك عن قناعته بأأنه لطالما رأأى .538 محاولة دمج في لأ
نههذين التقريرين.  لحفاظ في اتباين ال راء حول هذه القضية ورغبة قلة من الدول الأعضاء ب أأحا  علما  قد واس تطرد قائلا اإ

أأضاف أأنه ه ولكنكي تنظر فيه،  أأن يعرض القرار المقترح على لجنة البرنامج والميزانية على تقريرين منفصلين. وأأيد الوفد
ذ المكس يك، على الاس تبيان  يهاا الدول الأعضاء، بما فبعين الاعتبار الردود التي قدمتهة الأمانا أأخذت س يكون ممتنا للغاية اإ

ر. وفي هذا الصدد، أأشير بشكل خاص اإلى محاولة اإصلاح وتحسين مضمون هذه التقارير. وأأضاف الوفد أأن أأي و نشالم 
 موضع ترحيب. هيمقترحات أأخرى للتحسين 

نه يعتبر أأن الهوردف من وعبر  وفد الصين عن تقديره للجهورود التي تبذلهورا الويبو في اإصلاح تقاريرها ا .539 لمالية. وقال الوفد اإ
الاس ئلة والأجوبة  درست بعنايةالإصلاح هو ضمان تقارير شاملة وشفافة، وتقليص الازدواجية. وأأضاف الوفد أأن بلاده 

ن فاإ ة بشأأن الاتجاه المس تقبلي، تباينلدول الأعضاء وجهات نظر م لرغم أأن النتائج أأظهوررت أأن و . أأيضا والمسح، وقدمت رأأيها
جراءتنفيذ على تشجيع الويبو  عبر عن رغبته في وفد الصين ، قأأبسط الطر هورا بللحد من تكرار المعلومات وتقديم  اتاإصلاح اإ

 .على سبيل المثال

الازدواجية  صتقليدعمه للجهورود التي تبذلهورا لجنة البرنامج والميزانية بغية وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن  .540
عداد  س تكونفي الوقت المناسب ودقيقة وشاملة  اا تقارير  أأنالوفد . ورأأى وتحسينُا داء البرنامج والتقارير الماليةأأ تقارير  في اإ

العديد من الدول أأن لدى  نه يتفهورمالوفد اإ وقال هامة للدول الأعضاء في تقييم الوضع المالي للمنظمة وأأداء برامجهورا.  تأأدوا
لنظر في على اوالأمانة الوفد لجنة البرنامج والميزانية  وشجع، الإصلاحات المقترحةأأس ئلة معلقة حول حزمة و  مخاوف الأعضاء

لى أأن يحين و . لحقانظر فيه ي الاقتراح ل  مراجعةتلك المسائل والشواغل بهدف  موافقته على  الوفد أأبدى ،الوقتذلك اإ
 .القرار لحفاظ على الوثائق الحالية وأأعرب عن تأأييده لفقرةا

نه قد أأجاب متأأخرا على وعبر  وفد ش يلي  .541 عن دعمه للجهورود المبذولة في تحسين تقديم البيانات المالية. وقال الوفد اإ
مكانية الحصول على نسخة محدثة من وثيقة لجنة البر نتائج المسح ومن بينُا تضمن جميع نامج والميزانية ت الأس ئلة، وتساءل عن اإ

ن ما س بق س يعطي صورة كاملة عن كل وفد ش يلي ووفد أ خر.  المتأأخرة التي أأرسلهورا الإجابات  الإجاباتوتابع الوفد قائلا اإ
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مانة عداد التقارير المالية ، وس يتيح أأخذ جميع تلك الإجاباتالتي وصلت للأ  ،في الحس بان ضمن الجهورود المبذولة لتحسين اإ
 وضمن س ياق التقييم مس تقبلا.

 .عكس أأحدث الردود الواردةي بشكل عراضا سوف تقوم بتحديث مرفق الوثيقة قيد الاس تت الأمانة أأنه  أأكد  و  .542

لى القرار كما ورد  .543  فقرة القرار. واعتمد النص دون أأية اعتراضات.في الوثيقة وقرأأ واقترح الرئيس الانتقال اإ

عة للدول الأعضاء على الاس تبيان بشأأن شكل  .544 ن لجنة البرنامج والميزانية، بعد أأن اس تعرضت الردود المجم  اإ
 وموحد للأداء في الثنائية، تلتمس من الأمانة:ومضمون تقرير شامل 

 " أأن تواصل العمل بالتقارير الحالية،1"

عداد وتحسين أأداء البرنامج والتقارير المالية في 2" " وأأن تراعي الإسهورامات النوعية للدول الأعضاء في اإ
عداد التقارير المقبلة.  دورات اإ

 س ياسة الاستثمار 8البند 

لىالمناقشات  استندت .545 )تدخل حيز التنفيذ في  الاستثمار المراجعةس ياسة : "WO/PBC/23/6 وثيقةال اإ
ضافية لس ياسة الاستثمار تعديلات: "اقتراح WO/PBC/23/7 وثيقةال( و 2015 ديسمبر 1  "اإ

( من بنود جدول الأعمال سوف يتم 2)8( و1) 8أأعلن الرئيس عن أأن المقترحات التي قدمت تحت مظلة البندين و  .546
 ودعا الأمانة لطرحهما.ش تهما معا مناق 

والتي س تدخل حيز التنفيذ  الاستثمار المراجعةوهي س ياسة  WO/PBC/23/6قامت الأمانة بطرح الوثيقة الأولى و  .547
وأأوضحت أأنها تضمنت الحد الأدنى من التغييرات المطلوبة من أأجل س ياسة الاستثمار المطبقة حاليا.  2015ديسمبر  1في 

امل مع موقف س تواجهه الويبو في ديسمبر القادم عندما تضطر المنظمة اإلى سحب كافة وكان المقصود من الوثيقة التع
ذا لم تتم مراجعة  استثماراتها من الدائرة المالية الفيدرالية السويسرية وسيتم وضع الاستثمارات التي تم سحبها في مكان ما واإ

ما يلي: أأول، الهوردف الأول لإدارة استثمارات المنظمة  الس ياسة الحالية س تكون المنظمة مخالفة للس ياسة لعدة أأس باب أأبرزها
هو الحفاظ على رأأس المال. في بيئة معدلت فائدة سلبية، أأصبح ذلك يمثل تحديا كبيرا، وسوف يكون ممكنا فقط لمدى 

لى أأن تظهورر من خلال الس ياسة. ثانيا، دعت الس ياسة  ن وجد. وأأضافت الأمانة أأن هذه الحقيقة تحتاج اإ الحالية اإلى محدود، اإ
لى أأنها البنك الوطني السويسري من  وضع كافة استثمارات الويبو بالفرنك السويسري لدى سلطات سويسرية والتي أأشير اإ
خلال مستندات س ياسة الاستثمار نفسهورا بشر  أأن يكون معدل الفائدة أأعلى من المعدل المتوافر في البنوك التجارية مع 

الواضح أأنه لن يسمح للويبو بأأن تحتفظ باستثمارات لدى السلطات السويسرية بدءا من التصنيف الئتماني المطلوب. ومن 
جراء مقارنة.  2015ديسمبر  لى اإ وأأصبحت مسأألة المعدل المتوافر لدى البنوك التجارية غير ذي أأهمية. وليست هناك حاجة اإ

وأأضافت الأمانة أأنه من الصعب ال ن أأو تصنيف أأعلى.  AA-/Aa3ثالثا، يجب وضع الاستثمارات في بنوك لديها تصنيف 
العثور على بنوك التي تمتلك هذا المعدل من التصنيف الئتماني وخاصة تلك التي على اس تعداد على الاحتفاظ بأأموال بالفرنك 

ن البنوك التي تتعامل معهورا الويبو بصورة منتظمة هي بنك يو.بي.اإس وبنك كريدي سويس وبنك جيه.بي.  السويسري. اإ
تمتلك تصنيف ائتماني اقل من المحددة في س ياسة الاستثمار. وعند سحب الاستثمارات في ديسمبر يجب الاحتفاظ مورجان 

بمقدار كافي من الأرصدة في بنك يو.بي.اإس وبنك كريدي سويس بحيث يمكن خفض تصنيفات ائتمانية مقبولة وفقا لذلك. 
تفاق بشأأن التغييرات الأكر  اتساعا والمقترحة بالنس بة لس ياسة وأأضافت الأمانة أأنه في حالة عدم قدرة الدول الأعضاء ال

ن التعديلات الموضحة بهذه الوثيقة سوف توفر للمنظمة س ياسة استثمارية WO/PBC/23/7الاستثمار في الوثيقة التالية  ، فاإ
على بعض أأو كل  . وأأضافت أأنه في حالة موافقة الدول الأعضاء2015يمكنُا أأن تعمل بموجبها بدءا من شهورر ديسمبر 
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، فسيتم طرح س ياس تين استثماريتين منقحتين جديدتين في جلسة WO/PBC/23/7التغييرات المقترحة في الوثيقة التالية 
لى س ياسة الاستثمار الموضحة في هذه الوثيقة   . WO/PBC/23/6البرنامج والميزانية القادمة، ولن تكون هناك حاجة اإ

ا قرارين مقترحين ومرتبطين ولذلك طالب الأمانة بوصف الوثيقة الثانية من أأجل وأأوضح الرئيس أأن هذه هي مسأألة لهور .548
لى جانب ردود الفعل ثم يرى ما نوع القرار الذي يمكن اتخاذه.  الحصول على العرض التوضيحي بكاملة اإ

ات التي اقترحت عدد كبير من التغييرات في س ياسة الاستثمار  WO/PBC/23/7وقامت الأمانة بتقديم وثيقة  .549
حداهما تحل محل س ياسة الاستثمار الحالية  عداد س ياس تين استثماريتين: اإ لى اإ الحالية وسوف يؤدي ذلك، في حالة قبوله، اإ

لى أأن ذلك قد ASHIوالثانية تغطي النقد الذي تم وضعه جانبا من أأجل التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة ) ( مضيفا اإ
ليه على أأنه نقد استراتيجي في  الوثيقة. وقد تم تحديد الثلاثة فئات نقدية التي تكون أأرصدة المنظمة النقدية في الوثائق. أأشير اإ

وكانت تمثل النقد التشغيلي والنقد الرئيس والنقد الاستراتيجي كما قدمت وثيقة مزيد من الوصف لكيفية وجود هدف 
ف. وقد تم اقتراح عدد من تصنيفات الأصول استثماري مختلف لكل من هذه الفئات وأأفق استثمار مختلف وسجل مخاطر مختل

من أأجل تضمينُا في الس ياسات الاستثمارية والتي كانت أأوسع نطاقا من قائمة تصنيفات الأصول المتوافرة حاليا. كما أأوضحت 
يجابية في السوق الحالية بالنس ب ثمارات ة للاستالوثيقة أأيضا الحاجة لقبول مزيد من المخاطر من أأجل الحصول على عائدات اإ

 بالفرنك السويسري.

وعبر وفد البرازيل، متحدثا بالنيابة عن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، عن قلقه بسبب تطبيق س ياسة  .550
معدلت الفوائد السلبية في سويسرا، والتي تضع ضغوطا كبيرة على الإدارة المالية للمنظمات الدولية. وفي هذا الصدد، حثت 

مريكا اللاتينية والكاريبي المدير العام على أأن يبلغ السلطات السويسرية والمجلس التنفيذي الرئيس للأمم  المتحدة مجموعة بلدان أأ 
عفاء الهوريئات التي مقرها جنيف من تطبيق هذه الس ياسة. علاوة على  زاء الموقف وعبر عن أأمله في اإ بقلق الدول الأعضاء اإ

لى السلطات ذلك، رحب الوفد بتقرير المدير العام المس ت  قبلي الذي يقدمه اإلى لجنة البرنامج والميزانية حول مبادراته اإ
 السويسرية. 

عداد الوثيقتين  .551 مانة على عملهورا وعلى اإ وعبر وفد اليابان، متحدثا بالنيابة عن المجموعة باء، عن شكره للأ
WO/PBC/23/6  و WO/PBC/23/7  دخال القوانين واللتين يتعلقان بالطريقة التي يجب أأن تعامل بها المنظمة مع اإ

الجديدة من قبل الدائرة المالية الفيدرالية السويسرية ومعدلت الفائدة السلبية. ومن الإجراءات المؤقتة للاس تجابة للموقف 
يداعات في الدائرة المالية السويسرية، دعم الوفد عندما تكون الويبو غير قادرة على الاحتفاظ بحسابات اإ  2016بدء من عام 

وفيما يتعلق بالتغييرات المقترحة بالنس بة للفقرة الثالثة في س ياسة الاستثمار،  .WO/PBC/23/6الاقتراح الوارد في الوثيقة 
ذا 30فضلت المجموعة باء الاحتفاظ بحد للمبالغ المستثمرة في مؤسسة ما بحيث ل تبلغ أأكر  من  لى اإ كانت المؤسسة تتمتع % اإ

ومخاطر س يادية. وفهورمت المجموعة باء أأن المسأألة الهورامة والخطيرة تتعلق بالموافقة على الاتجاه الذي  AAAئتماني ابتصنيف 
ستسلكه المنظمة من أأجل تقليل تأأثير الفوائد السلبية على الويبو، مع الأخذ في الحس بان الصورة المالية لهورذه المنظمة فيما 

فرنك السويسري. وفي هذا الصدد، عبرت المجموعة باء عن تقديرها لجهورود الأمانة المتعلقة بعرض المقترحات الواردة يتعلق بال
ضافية على س ياسة الاستثمارات"  . وكما ورد في بيانها  WO/PBC/23/7في الوثيقة التي حملت عنوان "اقتراح مراجعات اإ

لى الحاجة الهورا مة للاتفاق مع التوجه العام لس ياسة الأرصدة المس تقبلية مع عكسهورا بصورة الافتتاحي، أأشارت المجموعة باء اإ
عداد مسودة ملموسة لس ياسة الاستثمار المنقحة حتى يتم تبنيها في  مانة باإ أأكر  دقة. وأأضافت المجموعة باء أأنها ستسمح للأ

لى ثلاثة مجموعات، أأي نقد جلسة سبتمبر. وأأظهوررت المجموعة باء دعما عاما للمفهوروم الأساسي الخاص بأأن النقد يج ب أأن يقسم اإ
تشغيلي ونقد أأساسي ونقد استراتيجي ويجب التعامل مع كل مجموعة بطريقة تناسب للهوردف منُا وطبيعتها من أأجل تقليل أأقل 
لى أأربعة مؤسسات ولس تخدام مدراء أأرصدة  عدد من المؤسسات المالية التي يمكن أأن يتم الاحتفاظ بالمال التشغيلي بها اإ

ارجيين لإدارة النقد الأساسي والنقد الاستراتيجي. علاوة على ذلك، دعم أأيضا سداد مدفوعات الديون المجدولة والمرتبطة خ
عداد مجموعة كاملة من 2016ويناير  2015بالمبنى الجديد والتي تس تحق في نوفمبر  . ولذلك، طالبت المجموعة باء الأمانة باإ
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كس هذه المفاهيم الأساس ية في أأعقاب تعليقات موضوعية ونقا  أأكر  تفصيلا قدمتها س ياسات الاستثمار المنقحة والتي تع
الدول الأعضاء في المجموعة لتقديمهورا في جلسة سبتمبر لدراس تها وتبنيها. بالإضافة اإلى ذلك، طلبت المجموعة باء من الأمانة البدء 

عداد معلومات تمكن من التطبيق السريع لس ياسات الاستثمار الج ديدة فور تبني الجعية العامة لهورا. ورغبت المجموعة باء في اإ
لقاء بعض الأس ئلة على الأمانة. أأول، طالبت المجموعة باء الأمانة بتوفير المزيد من التفاصيل حول العلاقة المتبادلة  في اإ

 3وردت في الملحق  الملموسة لس ياسة الاستثمار ومن الذي س يطالب بشرح هيكل محفظة الأعمال على أأساس القواعد التي
أأن عملية تثبيت نسب مناس بة بالنس بة لتصنيفات الأصول تعتبر عملية  . وأأضافت المجموعة باءWO/PBC/23/7لوثيقة 

هامة لأن ذلك س يضمن عدم تمثيل اصناف الأصول الأكر  خطورة في المحفظة. وتعتبر تلك المهورمة مهمة خبراء وسوف تكون 
تمام هذه العملية. ثانيا، س تكون المجموعة باء مهتمة بمعرفة المزيد عن عمل الجهورة العالمية المجموعة باء مهتمة بمعرفة كيفي ة اقتراح اإ

جراءات الاستثمار وأأداء مدراء الصناديق بالنيابة عن الويبو وكيف س تقوم الجهورة العالمية الوديعة  الوديعة. ومن س يقوم بمتابعة اإ
لى الويبو وكيف سيتماشى ه ذا العمل مع المراقبة العادية لتطبيق س ياسة الاستثمار من خلال العاملين بتقديم التقارير اإ

الداخليين في ويبو، مثل لجنة الاستثمار الاستشارية؟ واعتقدت المجموعة باء أأنه من الهورام أأن تتم عملية مراقبة تطبيق 
ذا كان يمكن القيام بهذه المهورمة من خلال  الس ياسة من قبل ويبو نفسهورا، بصورة منتظمة. وقالت أأنها س تكون مهتمة بمعرفة ما اإ

ضافي لتحقيق هذا الغرض.  نشاء هيكل داخلي اإ لى اإ  لجنة الاستثمار الاستشارية أأم أأن هناك حاجة اإ

مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق ، من وجهة نظر عامة، بأأنه يعتقد أأن  وصرح وفد رومانيا، متحدثا باسم .552
يداعات في الدائرة المالية الظروف الجديدة التي س تعمل في ظل  لى التوقف عن الاحتفاظ بحسابات اإ هورا الويبو مثل الحاجة اإ

دارة  2015ديسمبر  1الفيدرالية السويسرية بدءا من  ومعدلت الفائدة السلبية الحالية، تتطلب بالطبع نهج جديد يتعلق باإ
فقد رأأت مجموعة  WO/PBC/23/6علق بالوثيقة أأموال الويبو. ولذلك، فقد دعم بصورة كاملة س ياسة الاستثمار. وفيما يت

يجابية. وفيما يتعلق  بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق بأأن كافة التعديلات المقترحة من قبل الأمانة تعديلات اإ
اعتقدت مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق أأنه من أأجل تجنب أأو تقليل تأ كل الأموال لبد  WO/PBC/23/7 بالوثيقة
بو أأن تكون قادرة على الاستثمار في مختلف أأصناف الأصول غير الإيداعات المصرفية وس ندات الحكومة. وبينما كان على الوي 

دراك أأن ذلك سوف ينجم عنه مس توى من مس تويات المخاطرة بالمقارنة بالس ياسة السابقة فقد كان رأأي المجموعة أأنه  هناك اإ
بقاء هذا الأمر كأحد المخاوف الأس اس ية وأأن أأي مخاطرة يتم التعرض لهورا يجب أأن تكون في أأضيق الحدود. كما من الحصافة اإ

عداد س ياس تين استثماريتين من أأجل جلسة لجنة البرنامج والميزانية القادمة أأحداهما تغطي النقد  دعم أأيضا اقتراح الأمانة باإ
ى والبلطيق أأيضا على اس تخدام مدراء الأساسي والأخرى تغطي النقد الاستراتيجي. كما وافقت مجموعة بلدان أأوروبا الوسط

صناديق خارجيين لإدارة النقد الأساسي والاستراتيجي وسداد حصتي قرض المبنى الجديد والتي كانت ستبلغ تاريخ 
اس تحقاقهورا في المس تقبل القريب. ومع التأأكيد على أأن الوقت يمثل عنصرا هاما في هذه الممارسة فقد أأضافت مجموعة بلدان 

صدار قرار حول الس ياسة المنقحة الخاصة بالستثمارات أأثناء الجلسة الحالية. أأوروبا الوس  طى والبلطيق أأنها كانت تأأمل في اإ

لى وثيقة .553 لقائهما، بيان خاص بكل من الوثيقتين. وبالإشارة اإ  وقال وفد المكس يك أأن لديه بيانين يريد اإ
WO/PBC/23/6 الدائرة المالية الفيدرالية  يدة التي تم اتخاذها من قبلفقد قال الوفد أأنه يدرك أأنه نتيجة للتدابير الجد

نه على  غلاق خمسة حسابات. كما أأضاف أأنه على دراية بمشكلة معدلت الفائدة السلبية ونتيجة لذلك فاإ السويسرية يجب اإ
دخال تغييرات على س ياسة الاستثمار الخاصة بها. كما صرح بأأنه يدعم وفد البرازيل ا لذي تحدث بالنيابة عن المنظمة أأن تقوم باإ

مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي بالنس بة للتعديلات المقترحة على س ياسة الاستثمار والواردة في الوثيقة 
WO/PBC/23/6 وسوف يسمح ذلك للمنظمة بنقل الأرصدة التي كانت تحتفظ بها الدائرة المالية الفيدرالية السويسرية في .

لى بنوك أأخرى . وفي نفس الوقت، فاإن ذلك سوف يسمح للمنظمة بأأن يكون لديها س ياسة تمكنُا من العمل سويسرا اإ
. وكان لدى الوفد تحفظ صغير حول تعديلات الفقرة 2015بصورة مسايرة للظروف الجديدة التي سيتم تطبيقهورا في ديسمبر 

اءات عندما يكون الهوردف منُا وضع قواعد . ولم يبدو من الملائم أأن تتضمن الأهداف الأساس ية لس ياسة الاستثمار اس تثن2
عامة. وفهورم أأن الظروف التي أأدت اإلى وضع التعديلات المقترحة لكنه لم يعتبر أأنه من الملائم تركهورا تنعكس في الس ياسة كما 
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مانة على تقديم الوثيقة، وعلى المشاورات المطولة WO/PBC/23/7هي. وفيما يتعلق بالوثيقة  ، عبر الوفد عن شكره للأ
التي عقدت بين الويبو والدول الأعضاء حول هذه المسأألة. وسوف يعنى ذلك أأن الوفود كانت لديها المعلومات المناس بة 

جراء تم تطبيقه على س ياسة  والكاملة حول المسأألة التي لهورا تبعات فورية على ماليات المنظمة. وطالب الوفد بأأن يكون أأي اإ
جراء مؤقتا نتيجة للموقف الح طلاع اللجنة الاستثمار اإ الي، واقترح س نة لتطبيق س ياسة الاستثمار الجديدة وطالب الأمانة باإ

عادة تقييم الموقف واتخاذ التدابير الملائمة. وفيما يتعلق  بصورة منتظمة على تطور الأحداث. وسوف يسمح ذلك للجنة باإ
عم وجود استثمارات منخفضة المخاطر في النقد بالقتراحات الخاصة، كان لدى اللجنة بعض التعليقات التي تود طرحها. فهوريي تد

الأساسي والنقد التشغيلي بينما تتقبل مس توى مخاطرة متوسط بالنس بة للنقد الاستراتيجي. وأأضاف أأنه ل يدعم الموارد 
ة ( التي يتم استثمارها على مس توى عالي. وبالنس بASHIالخاصة بالتأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة ) الاستراتيجية

لى الحفاظ على رأأس مالهورا مع  للاستثمارات مرتفعة المخاطر س يكون من المناسب اس تخدام موارد العاملين؛ وتحتاج المنظمة اإ
ضمان وجود س يولة لديها كذلك. لقد دعم الاقتراح المتعلق بوجوب سداد الويبو لدفعتين من قرض المبنى الجديد والتي 

واعتقد أأيضا أأن المحافظ الخارجية يمكن اس تخدامها في النقد الأساسي  2016اية وبد 2015س تكون مس تحقة الدفع في نوفمبر 
والنقد التشغيلي لكنه طالب بالمزيد من المعلومات حول اختيار مدراء الاستثمار المشاركين والإدارة الداخلية لتكاليف 

ذا كانت التكلفة المتضمنة في توظيف مت خصص قد تم تضمينُا في المقترح الحالي التشغيل. وطالب الوفد أأيضا بمعرفة ما اإ
لى اإجمالي الميزانية. وفي النُاية، طالب الوفد بتفسير للفقرة  2016/2017الخاص بميزانية  ذا كان ذلك أأمر يحتاج لإضافته اإ وما اإ

لى أأنه س يكون هناك تنوع كبير بين المؤسسات التي سيتم الاحتفاظ بالنقد التشغيلي 8 بها. ويبدو  في الوثيقة والتي أأشارت اإ
لى أأربع  ليه في القرار، أأي تقليل عدد المؤسسات المالية اإ أأن فكرة التنويع متناقضة بعض الشيء مع ما تمت الإشارة اإ

يضاحات في هذا الصدد.   مؤسسات. وطالب الوفد من الأمانة تقديم اإ

لى س بانيا بيان المجموعة باء وأأضاف أأن لديه بعض التعليقات العامة التي سي اإ  وفد ودعم .554 بدأأ بها ثم س يعطي الكلمة اإ
صلاح س ياسة الاستثمار  لى القيام باإ الوفود الأخرى لأن لديه بعض الأس ئلة الفنية المتخصصة. وقد أأدرك الوفد جيدا الحاجة اإ
ة في الويبو لأن المنظمة تواجه موقفا معقدا للغاية؛ كان الوقف عبارة عن الويبو لن تتمكن بعد ذلك من التمتع بمعدلت الفائد

يداعاتها في البنك الفيدرالي السويسري. وقد تمكنت الويبو من القيام بذلك نتيجة لكرم السلطات السويسرية  التفضيلية على اإ
ضافة الس ياسة السويسرية التي تم تطبيقهورا مؤخرا بشأأن معدلت  على مدى بضع س نوات لكن ال ن فقدت هذه الميزة ويمكن اإ

لى المشكلة. وتم  تفهورم الموقف لكن ذلك يعنى أأن هناك تأأثير مزدوج أأو تأأثير ضخم وضع المنظمة في وضع معقد الفائدة السلبية اإ
قرار هذه الس ياسة الجديدة للزيادة المطلوبة في عدد  ذا تم اإ عطاء تقدير محتمل اإ مانة اإ للغاية. وتساءل الوفد عما كان يمكن للأ

دارة هذه الاستثمارات. فهورل كانت الأ  مانة تعلم عدد الأفراد المطلوبين والنفقات المتعلقة بهم؟ وتمنى العاملين من أأجل تيسير اإ
دعم طلب مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. كما عبر عن رغبته أأيضا في رؤية النص لأن ذلك جانب هام من جوانب 

لى السلطات السويسرية مع شرح ما كان على الويبو التعامل معه ن  لى تقديمه اإ تيجة للظروف السائدة. وفيما القرار ويحتاج اإ
ثارة هذه النقطة من  2كانت هناك مسأألتان. الأولى تتعلق بالتغيير المقترح في صياغة الفقرة  23/6يتعلق بالوثيقة  وقد تمت اإ

لغاء هذه التغيير. أأما السؤال الثاني فقد كان ذي طبيعة فنية. وكان لدى  قبل وفد المكس يك. كان الموقف اس تثنائي ويجب اإ
يعطي أأولوية للاستثمار بالفرنك  6والفقرة  3فد انطباع بأأن الأمانة كانت تحاول القيام بأأمل مس تحيل. ويبدو ان مزج الفقرة الو 

السويسري من جانب. ومن جانب أ خر، ل يمكن للويبو الاس تمرار في الإيداع لدى السلطات السويسرية. وأأخيرا، كان هناك 
. وكان لدى الوفد سؤال مباشر للغاية. لقد كانت المنظمة تحاول تحقيق توازن بين افتراض الاستثمار في مؤسسات مختلفة

الفرنك السويسري وبعض المؤسسات لكن في نفس الوقت كانت تحاول استبعاد السلطات السويسرية. فما هي الفرص 
نظمة، من خلال هذه الفقرات الثلاثة، بأأن الم  انطباعاالحقيقية المتاحة أأمام الويبو بالنس بة لهورذه الاستثمارات؟ كان لدى الوفد 

ن وجدت.  ذا كانت هناك بدائل، وعن ماهية هذه البدائل اإ  كانت تصارع نفسهورا بشكل مفر . وتساءل الوفد عما اإ

وعبر وفد أألمانيا عن مساندته لبيان المجموعة باء وكان لديه بعض الأس ئلة الإضافية. ويجب أأن تعطي عملية الحفاظ على  .555
وية واضحة على المكاسب المحتملة ويجب أأن تكون أأي مخاطر في أأضيق نطاق لذلك هل كان من الضروري القيام رأأس المال أأول
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والتي عدلت هذا الهوردف بقدر الإمكان عندما  WO/PBC/23/6بين الأقواس في الوثيقة  2بالتغييرات الموجودة في الفقرة 
ذا تم تتحقق هذه الغاية بسبب  لقد كان الحفاظ على كانت أأسعار الفائدة السائدة منخفضة. رأأس المال هو الغاية الأساس ية واإ

معدلت الفائدة الحالية، ل يجب أأن يتسق ذلك بصورة مباشرة مع الأهداف. وكانت أأهداف الوفد الأخرى متعلقة بالقتراح 
ضافية لس ياسة الاستثمار المتضمنة في وثيقة  ضرورة للحصول على  . وهناكWO/PBC/23/7المتعلقة بالقيام بمراجعات اإ

معلومات عن الإطار القانوني الذي تعمل المنظمة من خلاله. وما هو الأساس في اللوائح والقواعد المالية وهل هناك أأحكام 
رشادات في هذا الموقف؟ هل هناك أأية معايير حول كيفية تعديل س ياسة الاستثمار؟ ثانيا، عبر الوفد  قانونية أأخرى توفر اإ

قوم مرة ثانية بالإقرار بصورة كاملة بما قالته المجموعة باء حول ضرورة وجود رقابة وضوابط وخاصة فيما عن رغبته في أأن ي
يتعلق بالإدارة الخارجية للصناديق. كما عبر عن رغبته أأيضا في الحصول على مزيد من المعلومات حول ما س يكون عليه 

. وقد تم ذكر WO/PBC/23/7من الوثيقة  11في الفقرة الإطار الخاص بالإدارة الخارجية للصناديق، كما هو موضح 
مماثلة؟ وكيف سيتم اتخاذ قرار  استراتيجيةالاستثمار التي طبقتها منظمة العمل الدولية فهورل تنوي الويبو تطبيق  استراتيجية
الخدمة ؟ وهل وهل هناك مجموعة قوانين معينة تختص بصناديق التأأمين الصحي في فترة ما بعد  الاستراتيجيةبشأأن هذه 

خاص بصناديق التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة نفس التصنيف الذي يتعلق باستثمارات  س يكون أأقل تصنيف ائتماني
ذا كان هناك قواعد معينة تتعلق بالمخاطر التي تتحملهورا صناديق  المنظمة متوسطة المدى وطويلة المدى؟ وتساءل الوفد عما اإ

دارة ذلك في المنظمات العالمية الأخرى. أأما النقطة الثالثة فهوريي تتعلق بالتكاليف التأأمين الصحي في فترة ما  بعد الخدمة وكيفية اإ
ن  التي ذكرها أ خرون. وقد قام الوفد بالإحاطة علما بالإجابة الواردة في مستند الأس ئلة والإجابات. وبالرغم من ذلك، فاإ

ضافي من أأجل  لم يبدو أأنه مكتمل. 12الوارد في صفحة  1السؤال رقم  لإدارة الداخلية القيام باكان هناك ذكر لتوظف موظف اإ
للصناديق لكنه كان من المقرر أأيضا توظيف مدير خارجي أأو أأكر  للصناديق. ما هو حجم التكاليف المتعلقة بمدراء الصناديق 

 الخارجيين؟ 

وعبر وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن دعمه لبيان اليابان الذي أألقاه بالنيابة عن المجموعة باء، وعبر عن تقديره   .556
للجهورود التي بذلتها الأمانة وأأعضاء اللجنة الاستشارية المعنية بقطاع الصناعة للقيام بمراجعة س ياسات واستراتيجيات المنظمة 

لى المنظمات الدولية التي تمر بموقف مشابه للبحث عن الدروس الاستثمارية. كما عبر عن تقدي ره لقيام الأمانة بالتوصل اإ
وأأفضل الممارسات وخاصة فيما يتعلق بالإدارة طويلة المدى لصناديق التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة بها. وأأيد  المس تفادة

لى البنك الوطني الس رسال خطاب اإ ويسري والجعية العامة للأمم  المتحدة للتأأكيد على معضلة الوفد الدعوات المنادية باإ
معدلت الفائدة السلبية واعتقد أأن الخطاب المقترح يجب التنس يق بشأأنه مع هيئات الأمم  المتحدة الأخرى التي مقرها سويسرا 

كيمة للموارد تعتبر عملية والتي تواجه نفس المعضلة. وفيما يتعلق بعناصر مراجعة الس ياسة، وافق الوفد على أأن الإدارة الح 

هامة لتحقيق الاس تقرار على المدى البعيد في المنظمة. كما أأعلن أأيضا بأأنه يدعم وجود مستشارين استثمار خارجيين يديرون 
دارة المخاطر ومعدل والاستراتيجيةالاستثمارات الأساس ية  . وعلاوة على ذلك، أأكد على الحاجة لتحقيق التوازن بين اإ

المس تهدفة كانت متحفظة  2.3صة بالنس بة للاستثمارات طويلة الأمد. وعبر الوفد عن اعتقاده بأأن عائدات العائدات وخا
للغاية وشجع على التفكير في صكوك مناس بة قد تؤدي اإلى حصول على عائدات مماثلة للمنظمات الدولية مع تقليل المخاطر التي 

ات، أأضاف الوفد أأنه يدعم اقتراح المجموعة باء المتعلق بجعل جلسة سبتمبر تواجه رأأس المال المستثمر. وبالرغم من هذه التعليق
 تناقش س ياسة الاستثمار المنقحة بهدف تبنيها مع دراسة التعليقات الموضوعية للدول الأعضاء في هذه الجلسة. 

عداد الوثيقتين المتعلقتين ببنود جدول الأعمال، وه .557 مانة على اإ  ماوعبر وفد اليونان عن شكره للأ
التي تتعلق بس ياسة الاستثمار الجديدة. كما عبر عن دعمه الكامل WO/PBC/23/7 والوثيقة  WO/PBC/23/6 الوثيقة

للبيان الذي أألقته المجموعة باء. وأأكد الوفد على اعتقاده الراسخ بأأن س ياسة الاستثمار الجديدة ينبغي أأن تتم دراس تها على أأنها 
ا س ياسة استثمار. وأأكد على أأنه منذ عقد اجتماع لجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر س ياسة تتعلق بالأرصدة وليس على أأنه

دخال معدلت فائدة سلبية. وعند الأخذ في الحس بان أأن  2014 فقد تغيرت البيئة المصرفية في الدولة المضيفة بسبب اإ
البعض بأأنه سيس تمر لمدة خمس س نوات، تقديرات المعلقين على السوق اختلفت حول مدة اس تمرار هذا الوضع مع اعتقاد 
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مع تفضيل الحفاظ على حد للمبلغ  WO/PBC/23/6من الوثيقة  3فقد صرح الوفد بأأنه يدعم التغييرات المقترحة في الفقرة 
ذا اس تفادت المؤسسة من تصنيف  ل اإ . كما أأيد أأيضا سداد دفعتي القرض المجدولتين AAAالمستثمر في كل مؤسسة اإ

والتي تعتبر التزامات تعاقدية. وأأخيرا، طالب الوفد  2016ويناير  2015لمبنى الجديد والمس تحقتين في نوفمبر والمتعلقتين با
 بالحصول على المزيد من المعلومات حول الإطار القانوني الذي س تعمل به المنظمة. 

عداد الاقتراح  .558 مانة على اإ المتعلق بالس ياسة المنقحة وأأيد وفد كندا بيان المجموعة باء. وعبر الوفد عن شكره للأ
لى الإيضاحات المقدمة في الجلسة الصباحية والس ياسة الواردة في  WO/PBC/23/6للاستثمارات  بالإضافة اإ

طار لجنة البرنامج   WO/PBC/23/7 الوثيقة التي س تحل محل الس ياسة المطبقة. وقال الوفد أأن القرار يجب أأن يظهورر في اإ
أأو ضيفا أأنه فهورم أأن الاقتراح أأو الس ياسة المنقحة في مجال الاستثمارات س تكون بمثابة منُج مؤقت والميزانية أأو الجعية العامة م 

لى الحفاظ على رأأس مال المنظمة وسوف  2خطة بديلة. وبالرغم من ذلك، أأضاف الوفد أأن الاقتراح الوارد في الفقرة  يسعي اإ
لى اقتراح القيام بالمزيد من المراجعة WO/PBC/23/7يطبق على وضع افتراضي في حالة تبني محتوى الوثيقة  . وبالإشارة اإ

فقد كان لدى الوفد بعض التعليقات والأس ئلة. أأول  WO/PBC/23/7للس ياسة في مجال الاستثمارات بموجب وثيقة 
يضا طالب الوفد بتأأكيد بأأن الس ياسة الجديدة لن تكون بالضرورة اس تجابة فقط لمعدلت الفائدة السلبية لكنُا س تعكس أأ 

الوضع المصرفي واحتمالت الاستثمار بقدر الإمكان وس تجعل من الممكن بالنس بة للويبو القيام بتعديل س ياس تها الاستثمارية 
يجابية فيما يتعلق بدور المائة والخمسة والعشرين مليون  ذا كانت معدلت فائدة الاستثمار أأو التحويل بالفرنك السويسري اإ اإ

لنقد التشغيلي أأو الخمسة وس بعين مليون فرنك سويسري التي لم تكن تس تخدم في الرواتب أأو فرنك سويسري المتمثلة في ا
عفاء  مليون  125الحسابات الدائنة. ثالثا، طالب الوفد بالحصول على مزيد من المعلومات حول نس بة الاس تمارات المتعلقة باإ

عن رغبته في أأن يعرف الموقف المتعلق بذلك. رابعا، فرنك فيما يتعلق بالأدوات التي لم تبلغ موعد الاس تحقاق بعد وعبر 
صرح الوفد بأأنه من المفيد معرفة الطبيعة الملموسة لإدارة النقد متوسطة المدى للعمليات التي تتم بعملات غير الفرنك 

مكانية لوجود أأموال في حساب اليوم الواحد أأو أأموال تستثمر على ا ذا كان هناك اإ لمدى القصير. السويسري كما تساءل عما اإ
والتي لم تكن متوفرة للويبو  WO/PBC/23/7من الوثيقة  10كما طالب الوفد أأيضا بتحديد أأصناف الأصول في الصفحة 

لى  بسبب القيود الموضوعة من خلال س ياسة الاستثمارات الحالية. وطالب الأمانة بتحديد أأصناف الأصول المتاحة. وأأشار اإ
ذا كان قد تم  في الوثيقة قد ذكرت 15أأن الفقرة  أأن هناك دراسة حول الأصول والخصوم ولكنُا لم تكن واضحة بشأأن ما اإ

اس تكمال هذه الدراسة أأم ل. وسوف تسمح هذه الدراسة بتحديد أأصناف الأصول بالنس بة لستثمارات التأأمين الصحي على 
لى الوثيقة في الفهورم، بالإشا الارتباكسبيل المثال. وبالرغم من ذلك فقد عبر الوفد عن بعض  والتي  WO/PBC/23/7رة اإ

ذا كان العمل قد تم اس تكماله أأم ل. وأأخيرا، عبر الوفد عن رغبته في  ذكرت بالفعل الفئات والأصناف، وسأأل الأمانة عما اإ
التأأكيد على أأهمية حماية رأأس مال المنظمة وأأي زيادة في التغيرات التي يؤدي اإلى خطر وجود معدلت فائدة منخفضة. وقد 

مليون فرنك سويسري تم تحديدها في الميزانية لسداد معدلت  2.4ؤدي ذلك اإلى ظهورور مخاطر مالية أأقل من أأو تساوي ي
 الفائدة السلبية. وقال الوفد أأنه مهتم بمعرفة منُج الأمانة فيما يتعلق بهذا البند. 

أأن يؤكد للوفود أأن السلطات وعبر وفد سويسرا عن رغبته في تناول التساؤلت التي طرحتها الوفود الأخرى و  .559
السويسرية كانت مدرجة للتبعات الناجمة عن قيام البنك الوطني السويسري بتقديم معدلت فائدة سلبية. وأأوضح أأنه تم تبني 
ضعاف الفرنك السويسري وجعله أأقل جذبا. وأأراد الوفد  هذا الإجراء في س ياق اقتصادي ومالي واسع للغاية، سعيا وراء اإ

أأن البنك الوطني السويسري هو مؤسسة مس تقلة ول يمكن للحكومة السويسرية التدخل فيه بأأي صورة. وفيما  الإشارة اإلى
يتعلق بالتزام السلطات السويسرية نحو المنظمات الدولية التي توجد مقراتها في سويسرا، اعتبر الوفد أأنه من خلال الس ياق 

بداء بعض الملاحظات. الحالي، فقد أأكدت المقترحات الواردة في الوثائق أأ  همية الموقف بالنس بة للويبو وعبر عن رغبته في اإ
عطاء الأمانة المؤشرات والتوجيهات اللازمة  وفيما يتعلق بما صرحت به المجموعة باء فيما س بق، اعتبر الوفد أأنه من المهورم اإ

لى اتفاق لتتمكن من البدء في القيام بعمل تحضيري من أأجل تقديم س ياس تين استثماريتين منقحتين . وكان من المهورم التوصل اإ
حول تشكيل أأساس خطة الاستثمار الجديدة للمنظمة. وقد قام الوفد بالإضافة لذلك باعتبار أأن هناك مبدأأ أأساسي وهو 
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وجود فئات أأرصدة ثلاثة مع أأخذ احتياجات المنظمة من الس يولة في الحس بان، وأأن هناك تواريخ اس تحقاق مختلفة بالنس بة 
تلفة للأرصدة أأو النقد. ثانيا، أأولى الوفد أأهمية كبرى بالتنويع الكافي للاستثمارات لأن ذلك س يكون له أأثرا مباشرا للفئات المخ 

نشاء أ ليات رقابة قوية عند تطبيق الس ياسة الاستثمارية  على أأمن استثمارات المنظمة. علاوة على ذلك، اعتبر أأنه من المهورم اإ
لى الأس ئلة  التي طرحتها المجموعة باء وس يكون من المثير سماع الإجابة عنُا. وأأخيرا، أأكد الوفد على أأهمية للمنظمة مع الإشارة اإ

 صر الوقت في عملية اتخاذ القرار.عن

وكان لدى وفد البرازيل تساؤل يتعلق بأأقل تصنيف ائتماني مس تخدم في الوثيقة. وفي حين أأنه يفهورم أأن هناك أأنواع  .560
الئتماني والتي تطبق على س ندات المؤسسات والس ندات الحكومية والبنوك، فقد عبر الوفد مختلفة من الحد الأدنى للتصنيف 

فقد طالب الوفد بمعرفة المزيد  عن رغبته في الحصول على مزيد من المعلومات حول ذلك وحول هذا التمييز. علاوة على ذلك،
طار الاقتراح. وأأخيرا، عبر الوفد عن التأأثير المحتمل لإدراج الصناديق الاستئمانية في س ياسة الاستثما ر لأن ذلك كان ضمن اإ

ذا كان يجب أأن يكون س ياسة استثمار  عن رغبته في التفاعل مع المناقشات والنقا  المثارة والمتعلقة باسم الس ياسة وسواء ما اإ
لى فكرة وجود أأنشطة تخرج عن طبيعة نه  أأو س ياسة أأرصدة. حتى لو كانت الس ياسة الاستثمارية سوف تؤدي اإ المنظمة، فاإ

دارة الاحتياطي لأن الاحتياطي يمثل  يفهورم أأيضا أأن كلمة أأرصدة ليست الكلمة الأمثل للتعبير عن الاحتياطي في عمل اإ
 وظيفة في المنظمة تختلف عن الحفاظ على الأرصدة. 

لى الوثيقة ،وفد المملكة المتحدة عبرو  .561 لمجموعة باء عن دعمه لما صرحت به ا ،WO/PBC/23/7 من خلال الإشارة اإ
حول كلا الاقتراحين وصرح بأأنه يسعده دعم التوصيات. وأأكدت اللجنة والدول الأعضاء أأن هناك حاجة لمراجعة س ياسة 
عادة التفكير في الرغبة في المخاطر بالنس بة لبعض أأنواع الاستثمار وعبر الوفد عن اعتقاده بأأن الوثيقة قد تناولت  الاستثمار واإ

ن تحويل عادة التفكير في نهج  2015ديسمبر  1المنظمة لأرصدتها من الفرنك السويسري في  هذه المسائل. اإ قد أأجبرها على اإ
لى نقد تشغيلي ن تصنيف الأرصدة الموجودة اإ ونقد أأساسي ونقد استراتيجي  استراتيجي ملائم لستثمار مبالغ ضخمة من النقد. اإ

ف الأهداف. وأأضاف الوفد أأن هناك علاقة مباشرة بين المخاطر طويل المدى قد سمح بتطبيق العديد من المناهج لتحقيق مختل
لى أأدنى مس توياتها بل كانت سلبية كما نرى في البنوك السويسرية.  والفائدة. ففي أأسواق اليوم، وصلت معدلت الفائدة اإ

اف أأن هناك وللحصول على عائدات أأفضل، يجب ربط الأرصدة لفترات طويلة ووضعهورا في أأدوات استثمارية مختلفة. وأأض
لى أأموالهورا خلال فترة قصيرة أأو على الفور  رصيد يجب الاحتفاظ به بين ضمان أأن هناك س يولة كافية تمكن المنظمة من النفاذ اإ
لى أأن الاقتراح يتعلق بالنقد الذي  وفقا لمقتضى الحاجة. ويمكن تحقيق ذلك من خلال تصنيف النقد التشغيلي. وأأشار الوفد اإ

( ويحصل على معدلت فائدة سلبية والتي تطبق حتى يتم تحديد بنوك AFFالية الفيدرالية السويسرية )يوجد لدى الإدارة الم
يجاد بنوك بديلة حتى لو  بديلة ويتم نقل الأرصدة وفقا لذلك. ولذلك، حث الوفد المنظمة على القيام بكافة الجهورود الرامية اإلى اإ

ذا تمكنت المنظمة من سداد الدين  كانت ل تقدم أأي فوائد. وبالنس بة للنقد الأساسي، دعم الوفد التوصيات والمنُج المطبق. واإ
ذا تم ربط النقد لفترات طويلة من خلال أأدوات تحافظ على  الذي اس تحق فائدة فاإن ذلك س يكون أأمرا معقول للغاية. واإ

نه يجب اس تكشاف ه ذا الأمر بحيث تصبح الاحتياطي لكنُا توفر عائدات أأفضل من حسابات الإيداعات المصرفية، فاإ
نس بة المخاطرة حذره. أأما الفئة الثالثة للنقد الاستراتيجي طويل الأمد فهوريي تتعلق بالأرصدة يجب التفكير في أأدوات مالية 

استثمارية أأكر  تقلبا. وكما نرى في المنظمات المماثلة التي قامت بتبني هذا المنُج، يمكن للعائدات أأن تزيد عن العائدات التي يتم 
ن الخصوم المتعلقة بالتأأمين الصحي في فترة ما ا يداعات مصرفية. اإ لحصول عليها من خلال مجرد وضع الأرصدة في حسابات اإ

بعد الخدمة يحتم وجود منُج يقوم بصورة أأكبر على المخاطر لستثمار الأرصدة وقال الوفد أأنه يدعم الأمانة. وبالرغم من ذلك، 
نه من خلال القيام بالتنويع س يكون هناك تحو  ضد أأكد على الحاجة اإلى محفظة متنوعة  بهدف تعظيم العائدات. وبذلك فاإ

 الخسائر. واختتم الوفد بأأنه يدعم الفقرات والمنُج الذي اقترحته الأمانة. 

وأأجابت الأمانة على أأول سؤال من أأس ئلة وفد البرازيل والمتعلق بمخاطبة المدير العام للسلطات السويسرية وقال أأن  .562
أألة سيتم التعامل معهورا من قبل الأشخاص المعنيين في الأمانة. أأما التعليقات التي تقدمت بها المجموعة باء فقد تم دعمهورا مثل المس

لى الفقرة  من س ياسة الاستثمار في  3وثيقة الس ياسة. وطرح وفد الوليات المتحدة الأمريكية نقا  معينة. وبالإشارة اإ
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% من أأرصدة الويبو في مؤسسة واحدة 30، فقد طالب الوفد بعدم الاحتفاظ بأأكر  من WO/PBC/23/6 الوثيقة
ذا  لى التعامل مع أأربعة مؤسسات واإ مكانية القيام بذلك. وكما ذكر في الوثيقة كانت الأمانة تأأمل في التوصل اإ وأأكدت الأمانة اإ

المؤسسات الأربعة. وبالإشارة اإلى سؤال وفد % من أأرصدتها في أأي من 25نجحت في القيام بذلك لن يكون هناك أأكر  من 
اليابان حول العمل التحضيري وأأن س ياس تي الاستثمار سيتم طرحهما في سبتمبر، قالت الأمانة أأنه عند قبول كافة الاقتراحات 

عداد س ياس تي استثمار من أأجل جلسة سبتمبر للجنة البرنامج WO/PBC/23/7الواردة في الوثيقة  ، س تقوم الأمانة باإ
وأأضافت الأمانة أأنه يمكنُا خلال الصيف البدء في القيام ببعض العمل التحضيري الذي يتعلق بتحديد مدراء  والميزانية.

الصناديق وتحضير بعض المستندات الخاصة بطلبات تقديم عروض. وتعتبر مسأألة نسب أأصناف الأصول من النقا  الهورامة. 
وفد اليابان، لم تتمكن من الزيادة في تمثيل أأي من أأصناف الأصول. فكيف يمكن لقد كان سؤالا ممتازا لأن المنظمة، كما أأشار 

للمنظمة تحديد نسب الاستثمار في كل صنف من أأصناف الأصول؟ ويمكن القيام بهذا العمل بصورة أأساس ية من خلال 
ستشارية المعنية بقطاع الصناعة اللجنة الاستشارية المعنية بقطاع الصناعة بالتنس يق مع مدراء الصناديق وس تقوم اللجنة الا

لى من يمثلون أأعضاء اللجنة  باس تدعاء خبراء خارجيين كلما وجدت ذلك ضروريا. وعبرت الأمانة عن رغبتها في الإشارة اإ
ير الاستشارية المعنية بقطاع الصناعة وأأوضحت أأنهم مساعد المدير العام للتنظيم والإدارة والمراجع المالي والمستشار القانوني وكب

الاقتصاديين ومدير الخزانة من الشعبة المالية والمدير المالي وعضو من شعبة الرقابة الداخلية الذي يقوم بمهورمة مراقب. 
وأأضافت الأمانة أأنه من خلال صلاحيات اللجنة اس تطاع الأخير اس تدعاء خبراء خارجيين وقام بذلك عدة مرات هذا العام 

ا حاليا. وسوف يتمكن بالطبع من اس تدعاء خبراء خارجيين عند دراسة مستندات عند تجميع الأوراق التي تتم مراجعته
طلبات العروض وتعاملاتها مع مدراء الصناديق. وأأضافت الأمانة أأنها ستس تعين أأيضا بنصيحة مدراء الصناديق وذكرت أأنها 

رس نصائحةهورم وما قامت به أأو ما تقوم تقوم باتصالت مع مدراء الصناديق الذين لهم دراية كبيرة باتجاهات السوق. وسوف تد
لى السؤال المتعلق بالجهورة  شارة اإ به منظمات الأمم  المتحدة الأخرى وس تقوم بتحديد نسب أأصناف الأصول وفقا لذلك. وفي اإ
العالمية الوديعة قالت الأمانة أأنها سوف يتم اختيارها من خلال طلبات تقديم عروض. وعلاوة على ذلك فاإن الجهورة العالمية 

لى الشعبة المالية والمراقب المالي ومن خلال الشعبة المالية والمراقب المالي ا لى المنظمة: اإ لوديعة س تقوم بتقديم تقارير منتظمة اإ
لى اللجنة الاستشارية المعنية بقطاع الصناعة بودائع بالنيابة  بالإمساك. علاوة على ذلك، لن تقوم الجهورة العالمية الوديعة فقط اإ

قوم بمراقبة ما يقوم به مدراء الصناديق وضمان أأنهم ملتزمون بالإرشادات المتعلقة بالستثمار التي تم تقديمهورا لهم، على المنظمة وت
. وقالت الأمانة أأنه س تكون هناك استثمارات تقوم بالرقابة عليها الجهورة العالمية الوديعة واللجنة أأدائهملكنُا س تقوم أأيضا بمتابعة 
الصناعة س تقوم بمتابعة عمل مدراء الصناديق الخارجيين وعمل الأرصدة الداخلية. وعند تناول  الاستشارية المعنية بقطاع

النقطة التي أأثارها وفد رومانيا ودعمتها العديد من الوفود وافقت الأمانة أأن الوقت هام، لأن القدرة على سداد بعض أأموال 
لى مدراء الصناديق الخارجيين تعتبر أأحد العناصر الرئيسة التي يمكنُا أأن تقلل مبالغ الفوائد السلبية التي سيتم  الاستثمار اإ

الصناديق أأحد  مديريفي العمل على المستندات وتحديد  المس تغرقسدادها بداية من ديسمبر. لقد كان الوقت الذي 
طالب وفد المكس يك العناصر الرئيسة. وكلما تم القيام بالمزيد من العمل قبل اتخاذ القرارات في ديسمبر كان ذلك أأفضل. و 

مانة بالطبع  عداد تقرير عن ذلك للدول الأعضاء. ويمكن للأ بالقيام بمراجعة الس ياسة المنقحة بعد عام على أأن تقوم الأمانة باإ
عداد تقرير في خلال عام. ولم تكن تلك بمشكلة. وبالرغم من ذلك، فاإن المطالبة بتطبيق الس ياسة لمدة عام لم يكن من  اإ

فس تكون الويبو قد استثمرت مع مدراء الصناديق الخارجيين وفقا للس ياس تين، أأي بالنس بة للس ياسة المتعلقة  الأمور الممكنة.
الصناديق الخارجيين  مديريبالنقد الأساسي وللس ياسة المتعلقة بالنقد الاستراتيجي. ويمكن أأن تتطلب كلا الس ياس تين من 

الأساسي اقترح أأن يتم استثمار الأموال لفترة متوسطة ربما لفترة تزيد  بعمل استثمارات لفترة أأطول من عام. وبالنس بة للنقد
غلاق الاستثمارات  ذا لم يتم توقع الحصول على عائدات، فلن يكون من الممكن القيام ببساطة باإ قليلا على أأربعة أأعوام. واإ

ت متوسطة المدى وطويلة ومراجعة الس ياسة. لقد كان من الضروري قبول مفهوروم أأن الس ياسات تتحدث عن الاستثمارا
 المدى. وقد اقترح الوفد المكس يكي أأيضا أأن يتم الاحتفاظ بالنقد الأساسي والنقد التشغيلي في استثمارات منخفضة المخاطر

لى نوع من قبول  WO/PBC/23/7والنقد الاستراتيجي في استثمارات متوسطة المخاطر. وقد أأوضحت الوثيقة  الحاجة اإ
ئدات عن هاتين الفئتين من النقد وهما نوع أأصناف الأصول المتوقعة لهورذه الفئات من النقد. وسوف المخاطر للحصول على عا

ذا تمكن وفد المكس يك من توفير تعريفا ما لما تعتبره مخاطر منخفضة ومخاطر متوسطة. وأأوضحت الأمانة  يكون من المفيد اإ
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ذا تم الحصول على أأنواع الأصناف التي سيتم اس تخدامها بالنس بة للفئات النقدية ت لك وأأضافت أأنه س يكون من المفيد اإ
ذا كان الوفد ل يعتبر أأصناف الأصول مناس بة. وقد طرحت العديد من الوفود مسأألة تكلفة مدراء  تعقيبات تتعلق بما اإ

ن مدير الصناد يق الذي الصناديق. وأأوضحت الأمانة أأنه من الصعب تحديد حجم التكلفة لأن رسومهم تختلف اختلافا كبيرا. اإ
يقوم بالستثمار في الأسهورم مطالب بأأن يتمتع بقدر أأعلى من القدرة على الحكم والتحليل عن مدير صناديق يقوم بالستثمار في 
س ندات حكومية مباشرة. وتختلف الرسوم التي يتقاضاها مدير الصناديق بناء على أأصناف الأصول التي يعمل فيها. وقد 

يجابية بعد خصم رسومهم بدل من محاولة  كانت الأمانة على وشك أأن تطلب من مدراء الصناديق بتقديم صافي عائدات اإ
الدخول في تفاصيل تتعلق بما س تكون تكلفته أأقل. لقد كانت التكلفة غيرت ذات صلة. لقد اعتمدت كثيرا على ما الذي يقوم 

لى جانب اس تخدام مدراء صناديق خارجيين،  س تقوم الويبو بتوظيف موظف ذو مس توى مدير الصناديق بالستثمار فيه. واإ
( WO/PBC/23/7و WO/PBC/23/6مهني ليرأأس قسم الأرصدة في الشعبة المالية. وبالنس بة كلا الاقتراحين )

لى مساعدة شخص واحد على الأقل. وربما كان العمل المتعلق بالقتراح الأول ) ( أأقل مباشرة. أأما 23/6س تحتاج الأمانة اإ
( ، فقد كان معقدا. وسوف يتعامل الشخص مع مدراء الصناديق الخارجيين ومن المؤمل أأن 23/7اني )بالنس بة للاقتراح الث

. P5أأو   P4يتوصل اإلى طرق مثيرة للاهتمام لستثمار النقد التشغيلي. وبصفة عامة، س يكون هذا الشخص في مس توى 
هذا المنصب، وسوف يتم ذلك من خلال  وفي الوقت الحالي، ل يوجد شخص في ميزانية الشعبة المالية مناسب لشغل
في فقرة القرار )حول تقليل عدد  "4" بالبنداس تخدام الوظائف الشاغرة التي كانت توجد في أأماكن أأخرى. وفيما يتعلق 

لى المزيد من التنويع  المؤسسات(، أأشارت الأمانة اإلى أأن ذلك يشير ببساطة اإلى النقد التشغيلي. لقد كانت الأمانة تهدف اإ
لى  ومن ن النقد الاستراتيجي سوف يتوجه اإ الواضح أأن النقد الأساسي سيتم استثماره من خلال مدراء الصناديق الخارجيين. اإ

مدراء الصناديق الخارجيين، لكن من المحتمل أأن يتم الاحتفاظ بالنقد التشغيلي في أأربعة مؤسسات فقط. وقد ل تكون الأمانة 
من  2 من ذلك. وقد طرح عدد قليل من الوفود أأس ئلة حول الرسوم المقترحة في الفقرة قادرة على تنويع النقد التشغيلي أأكر 

ن الملاحظة التي مفادها أأن تلك WO/PBC/23/6الس ياسة )الوثيقة  ( وأأكدت الأمانة بأأنه سوف يتم حذف الكلمات. اإ
ة سلبية(. ويمكن حذف الكلمات لكن تعتبر مجموعة اس تثنائية من الظروف التي تواجههورا الويبو كانت حقيقية )معدلت فائد

لى أأنه بالرغم من أأن هناك ظروف مالية اس تثنائية كان من المحتمل أأن تس تمر هذه الظروف الاس تثنائية لفترة  أأشارت الأمانة اإ
طويلة. وعبر بعض المعلقين على الأسواق عن اعتقادهم بأأن معدلت الفائدة السلبية سوف تس تمر لما يقرب من خمسة أأعوام 

ن الويبو سترى جزء من رأأس مالهورا وهو يتأ كل. وتساءل وفد أألمانيا عن ت قريبا. لذا كان من المحتمل في ظل الإطار الزمني فاإ
الإطار القانوني الذي يحيط بس ياسة الاستثمار وما هو أأساس القيام بتغييرات وأأوضحت الأمانة أأن المرجعيات في اللوائح 

س يكون هناك س ياسة استثمارية للمنظمة تغطي الاستثمارات قصيرة المدى وطويلة المدى.  والقواعد المالية للمنظمة تحدد بأأنه
ذا  WO/PBC/23/7الاستثمار في منظمة العمل الدولية والتي تظهورر في الوثيقة  استراتيجيةكما تساءل الوفد أأيضا عن  وما اإ

لى ذلك كانت بالإيجاب. وكانت الفكرة تتعلق باللجوء كانت الأمانة س تقرر أأن تتبع س ياسة مماثلة. وقالت الأمانة أأن الإجابة ع
لى مدراء صناديق خارجيين ومطالبتهم باس تهداف عائدات معينة. وس تقوم الأمانة بالنص على نوع المخاطر التي هي على  اإ

الدولية. ثم اس تعداد قبولهورا في محاولة تحقيق هذا العائد. وبصفة أأساس ية، سيتم وضع بعض المعايير كما فعلت منظمة العمل 
لى الأس ئلة المتعلقة با لى أأن الحد الأدنى للتصنيف انتقلت الأمانة اإ لتأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة ثم قامت أأول أأشارت اإ

دارة أأموال التأأمين الصحي في فترة ما  الئتماني س يكون مماثل للمس تخدم في النقد الأساسي. وردا على سؤال يتعلق بكيفية اإ
 المنظمات الأخرى، قالت الأمانة أأن غالبية المنظمات المعنية وضعت أأموالهورا لدى مدراء صناديق خارجيين. وقام بعد الخدمة في

هؤلء المدراء بالستثمار في عدد من أأصناف الأصول مثل الأسهورم والصناديق العقارية وصناديق التحو  وفي السلع في بعض 
، مع الاستراتيجيةلتأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة، استثمار الأرصدة وردا على سؤال يتعلق بكيفية توافق ا الأحيان.

صناديق المعاش، قالت الأمانة أأنه يتم القيام بدراسة لإدارة الأصول والخصوم. ويتعلق هذا الأمر أأيضا بالنقطة التي أأثارها وفد 
الزمني المرتبط بالخصوم وتقدم النصائح حول  كندا. لقد بدأأ العمل لتوه وس تقوم الدراسة باس تكشاف الخصوم وتدرس الإطار

نوع الاستثمارات التي يجب الاحتفاظ بها والإطار الزمني الخاص بذلك. وأأضافت الأمانة بأأنه تم تحديد أأنواع الاستثمارات 
د قاموا وقد تم ذلك من خلال دراسة ما الذي قامت به الهوريئات الأخرى وما قامت به صناديق المعاشات. لذا فلق المناس بة.

ن الويبو لم تقم بأأي شيء  بصورة أأساس ية بالستثمار في أأصناف مثل الأسهورم والعقارات وصناديق التحو . وبهذا المعنى، فاإ



WO/PBC/23/10 
139 
 

مختلف عن الهوريئات الأخرى التي قامت باستثمار أأموال التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة لكن س تكون دراسة رصد 
ير معلومات عن النسب التي يجب وضعهورا في كل صنف من أأصناف الأصول. وردا الأصول والخصوم مفيدة بالنس بة لتوف

ذا كانت س ياسة الاستثمار أأو س ياسات الاستثمار يجب تسميتها أأو اعتبارها  على سؤال طرحة وفد اليونان ويتعلق بما اإ
تضح من ورقة العام الماضي، س ياسات أأرصدة في ظل التغيرات الواقعة في بيئة البنوك، ذكرت الأمانة بأأنها طالبت، كما ي 

ورسم س ياسة للأرصدة. ولذلك يوجد لدى الويبو س ياسة بعض مستشاري الأرصدة الخارجيين بعمل دراسة للأرصدة 
حداها س ياسة الاستثمار. وبالرغم من ذلك، بعد أأس بوعين  أأرصدة كانت في الأساس عبارة عن مجموعة من الس ياسات كانت اإ

المستشارين الخارجيين تسلمت المنظمة خطاب من السلطات السويسرية يقول بأأنها لن من اس تلام س ياسة الأرصدة من 
تس تطيع الاحتفاظ بعد ذلك بأأموالهورا لدى السلطات السويسرية. وكان ذلك يعنى أأن س ياسة الاستثمار، التي مثلت جزء من 

عداد س ياس تين  س ياسة الأرصدة، يجب أأن تتغير. وردا على سؤال طرحه وفد كندا، أأكدت الأمانة على أأنه سيتم اإ
ذا تم اعتماد  استثماريتين. وسوف يتم طرحهما في جلسة لجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر، ثم في الجعية العامة لعتمادهما. فاإ
لى وثيقة الس ياسة المندرجة  نه لن تكون هناك حاجة اإ س ياسات الاستثمار الخاصة بالنقد الأساسي والنقد الاستراتيجي، فاإ

مطلوبة فقط في حالة عدم اعتماد وثيقة  WO/PBC/23/6وثيقة ال. لقد كانت WO/PBC/23/6وثيقة الت تح
WO/PBC/23/7  بكاملهورا. وردا على ملاحظة تتعلق بالفائدة السلبية التي يمكن أأن تتحملهورا المنظمة بدءا من

مليون فرنك سويسري يجب أأن يتم الاحتفاظ به في  125، أأكدت الأمانة أأن النقد التشغيلي الذي يبلغ حجمه 2015 ديسمبر
ن المشكلة التي تتعلق بهذا المبلغ هي أأنه من الصعب تحديد الأصول السائلة التي تأأتي بعائدات  صورة نقدية أأو أأصول سائلة. اإ

يجابية. فقد كانت كافة الأصول تأأتي بعائدا نها تتقبل أأي أأفكار. لقد كانت اإ ت سلبية. وقالت الأمانة أأنه في ظل الموقف الحالي فاإ
ذا كان يمكن الحصول على بعض العائدات  تبحث عن طرق محتملة لستثمار النقد في عملات غير الفرنك السويسري لمعرفة ما اإ

لى توافره في  صورة سائلة ووجود س يولة بالنس بة للفرنك من تلك الاستثمارات لكن النقد السائل يحتاج من حيث المبدأأ اإ
فاإن  WO/PBC/23/7السويسري تعني وجدود فائدة سلبية. ومن بين أأصناف الأصول التي تم وصفهورا في الوثيقة 

الأصناف التي ل يمكن اس تخدامها في ظل الس ياسة الاستثمارية الحالية تتعلق بصفة أأساس ية بالقسم الثاني أأي أأن المنظمة ل 
عادة شراء أأو شراء عكسي كما أأنها ل يمكنُا اس تخدام الكمبيالت ذات الأجل كذلك. وفي يمكنُا  الاستثمار في اتفاقيات اإ

القسم الثالث أأيضا لم تتمكن الويبو من اس تخدام توظيف الأموال الخاصة أأو صناديق الاستثمار العقاري في القسم الرابع. وفيما 
 للتصنيف الئتماني يوجد هناك تصنيفات ائتمانية مختلفة تم تطبيقهورا. وقد اعتمد ذلك أأيضا يتعلق بالمسأألة المرتبطة بالحد الأدنى

على النصائح التي تم الحصول عليها من خلال العمل مع مختلف الخبراء في مجال الأرصدة والمؤسسات المالية على مدى الأشهورر 
يجاب  ذا لم يتم خفض التصنيف الئتماني القليلة الماضية. ولم يكن من الممكن الحصول على عائدات اإ ية من س ندات الشركات اإ

. وكان من المحتمل وضع الأموال في البنوك وفي س ندات حكومية ذات تصنيف ائتماني أأعلى قليلا مع تحقيق BBBاإلى سالب 
ذا تم خفض ا لى أأن ذلك يمكن تحقيقه اإ يجابية. أأما بالنس بة لس ندات الشركات كانت النصيحة تشير اإ لتصنيف عائدات اإ

ليه في الوثيقة  لى الحد المشار اإ ذا تم WO/PBC/23/7الئتماني اإ . وتم تضمين الصناديق الاستئمانية لأن الس ياسة تغطيها. واإ
اتخاذ قرار يتعلق باستثمار أأموال الويبو، فسيتم تطبيق ذلك أأيضا على أأموال الصناديق الاستئمانية. ولقد تم الاحتفاظ بأأموال 

لى أأن يكون متاح بسهورولة. وقالت الأمانة أأنها س تجيب على الصناديق الاستئمان  ية في النقد التشغيلي طالما أأن هناك حاجة اإ
 أأي تساؤل تطرحه أأي وفود. 

ليه نصيحة دراسة القواعد واللوائح المالية. وبعد دراس تها، تساؤل عما  .563 وتساءل وفد أألمانيا عن الإطار القانوني ووجهت اإ
ذا كانت هذه الإدارة الخار  جية للأرصدة ممكنة خلال القواعد واللوائح المالية الحالية أأم أأنه أأمر يمكن تنظيمه من خلال س ياسة اإ

يضاحات في هذا الشأأن.  لى المراقب المالي. وطالب الوفد باإ  الاستثمار. وقد أأوكلت الإدارة المالية المذكورة اإ

بالتفاق مع الاقتراحات المتعلقة بالستثمار في  ولم يوصي وفد المكس يك، نتيجة للتعليمات التي تلقاها من العاصمة، .564
المتعلقة بالنقد. وفهورم الوفد النقطة من الأمانة  للاستراتيجيةالممتلكات العقارية المباشرة وفي الأسهورم وصناديق التحو  بالنس بة 

استثمار تتعلق بالتأأمين فيما يتعلق بالمعايير التي وضعوها مع المنظمات الدولية الأخرى وخاصة تلك التي أأطلقت س ياسات 
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عادة صياغة سؤاله ليتساءل بشأأن وضع المناقشات المتعلقة باستثمارات  الصحي في فترة ما بعد الخدمة. ورغب الوفد في اإ
التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة في مجموعة عمل الأمم  المتحدة. وطالب الوفد بالمزيد من التعقيبات من الأمانة حول عن 

السائدة في المناقشات التي تتعلق بأأفضل استثمارات لخصوم التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة. وعبر الوفد  الاتجاهات
عن رغبته في التوصل لفهورم كامل لأس باب اقتراح هذا النوع من الاستثمارات وما هي الخبرة التي تتوافر لدى مجموعة العمل 

من فقرة القرار في  "4"التي قدمتها الأمانة، رأأي الوفد أأن النقطة رقم  تلك والعمل الذي يتم بها. وفي ضوء التفسيرات
على  قد تحتاج للتعديل لأنها تشير اإلى قصر المؤسسات المالية التي يمكن الاحتفاظ فيها بالنقد WO/PBC/23/7 الوثيقة

لى أأربعة مؤسسات على الأقل.  أأربعة مؤسسات بينما أأكدت الأمانة أأن الفكرة هي وجود تنويع وتوقعت أأن تكون هناك حاجة اإ
ولذلك، فقد رأأي الوفد بأأنه س يكون من الأكر  دقة أأن نقول أأنه يجب توزيع الاستثمارات بين العديد من المؤسسات بهدف 
تقس يم الأموال المستثمرة على أأربعة مؤسسات على الأقل. وقد ذكر النص الحالي في القرار المقترح خفض عدد المؤسسات. 

ن النص الوارد في وقال الوفد  ذا كانت النية بالفعل هي تحقيق تنويع، فاإ أأن ذلك قد أأدى اإلى حدوث حالة من الارتباك. واإ
 2س يكون أأكر  ملائمة من هذا النص. وأأخيرا، قال الوفد أأنه كان يرغب في ذكر تحفظاته حول التغييرات في الفقرة  8الفقرة 
ة لنص المذكور بين قوسين بخصوص الس ياسة. وأأدرك أأن هذا ورأأي أأنه ليست هناك حاج (.WO/PBC/23/6)الوثيقة 

نه ل يعتبر أأن اس تخدام هذه اللغة أأمر  هو الموقف الحالي ويمكن تحمل معدلت فائدة سلبية لكن بالنس بة للس ياسة فاإ
 مناسب. 

عادة صياغة الفقرة اإ وأأشار وفد  .565 لى اإ المنظمة تقوم بوضع . وفي السابق قال الوفد أأن هذه الفقرة نصت على أأن 6س بانيا اإ
استثماراتها في البنك الوطني السويسري فيما عدا، وكان هذا هو الشر ، عندما تقوم البنوك التجارية بتقديم معدلت عائدات 

)ب( الاستثمار في المؤسسات الس يادية وأأن ذلك س يكون نفس الأمر مثل الاستثمار في الس ندات  6أأعلى. وذكرت الفقرة 
مكانية الاستثمار في الصناديق. وأأشارت الفقرة الس يادية. كما أأشار  مكانية أأو عدم اإ لى الفرنك السويسري واإ )ب( من  6أأيضا اإ

لى استثمارات في أأمور أأخرى ومحدودة ببعض التصنيفات الئتمانية مثل تصنيف  . لم يكن الوفد متأأكدا BBBالمسودة الجديدة اإ
عادة صياغة هذه الف كانت من الفقرات  7قرة. وفي ظل الظروف الجديدة، يبدو أأن الفقرة من تبعات الطريقة التي تمت بها اإ

على أأنه س يكون من الممكن الاستثمار في المش تقات بهدف التحو  ومع ذلك ذكرت الاستثمار  7الهورامة. ونصت الفقرة 
ضاربة. وتساءل الوفد عما بعملات غير الفرنك السويسري وهو ما يعنى أأن هناك اقتراح يتعلق بالقيام بالستثمار القائم على الم

ذا كانت  عطاء مدلول سلبي لفكرة الاستثمار خارج نطاق الفرنك السويسري. لذلك كان هناك سؤال يتعلق بما اإ ذا كان يجب اإ اإ
ليها في الفقرة  ذا كان يجب القضاء على المدلول السلبي  6المؤسسات الس يادية المشار اإ تتضمن الصناديق الس يادية وما اإ

رج نطاق الفرنك السويسري. ووجد الوفد أأنه من الصعب أأن نصدق أأن ذلك هو ما ترغب الدول الأعضاء في للاستثمار خا
ليه.   الإشارة اإ

وعبر وفد البرازيل في التأأكيد على الأس ئلة المتعلقة بالتأأثير على الصناديق الاستئمانية. وقد كان ذلك سؤالا تم طرحه  .566
جابة عليه. وقد كان الن ص المقترح قد أأدرج الصناديق الاستئمانية في الس ياسة الاستثمارية ورغب الوفد في ولم يسمع الوفد اإ

لى فهورم أأفضل للتغيير المقترح وكيف س يؤثر ذلك على س ياسة الاستثمار المطبقة حاليا بالنس بة للصناديق المختلفة التي  التوصل اإ
ساءل الوفد عن سبب وجود تصنيفات مختلفة تتعلق تدريبها الويبو. وفيما يتعلق بالحد الأدنى للتصنيفات الئتمانية، ت 

ذا كان من الممكن اس تخدام درجة الاستثمار بنفس الطريقة مع س   ياسة بالس ندات الس يادية والعناصر الأخرى وما اإ
 الاستثمار الخاصة بالمنظمة.

ضافيا وطلب يتعلق بالبند رقم ) .567 . WO/PBC/23/7 ( في جزء القرار بالوثيقةivوكان لدى وفد سويسرا سؤالا اإ
ذا كان الاقتراح التي تقدم به منسق المجموعة باء الذي يتعلق بوضع حد  % على الأصول التي يمكن 30وتساءل الوفد عما اإ

الاحتفاظ بها في مؤسسة واحدة سوف يزيل مخاوف الوفد المكس يكي لأنه يبدو للوفد أأن النقطة التي أأثارها الزميل المرموق 
موعة باء في أأنه بينما يبدو أأن موضوع المؤسسات الأربعة يعتبر أأمرا ممكنا، فاإن ذلك ل يجب أأن يعنى تتماشى بدقة مع بيان المج

لى نفس الشيء وس يكون 10% في مؤسسة واحدة و90وضع  % في مؤسسة أأخرى. ورأأي الوفد أأن كلا الوثيقتين تشيران اإ
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ذا كان يمكن تضمين اقتراح  ذا كان يمكن أأن تبدد  "4" البندالمجموعة باء في من المفيد لو قامت الأمانة بتفسير ما اإ وما اإ
 المخاوف التي عبرت عنُا المكس يك. 

فيما يتعلق بالنقا  المذكورة أ نفا بخصوص مسأألة دراسة رصد الخصوم والأصول، أأنه فهورم من الأمانة ذكر وفد كندا، و  .568
عداد الدراسة  وتحديد أأصناف الأصول التي تمت في أأن الدراسة كانت جارية لكنه كان يحاول التأأكد من ترتيب اإ

ذا لم تكن WO/PBC/23/7 الوثيقة . وعبر الوفد عن رغبته في معرفة مصدر أأصناف الأصول التي تمت التوصية بها اإ
لى المخاطرة ومن  الدراسة قد اس تكملت بعد. ثانيا، عبر عن رغبته في تأأكيد الطريقة التي رسم بها الموقف من خلال الحاجة اإ

مليون فرنك سويسري المحددة في الميزانية. وطالب الوفد  2.4ر المالية المتعلقة بفقدان رأأس المال وأأل يتجاوز خلال المخاط
ذا كانت هناك طريقة لمقارنة رقم  المتعلق مليون بالمخاطر الحقيقية، والخطر الكمي  2.4بتوضيحات في هذا المجال وتساءل عما اإ

 بفقدان رأأس المال.

دارة وردا على السؤال الذ .569 ي طرحه وفد أألمانيا، أأكدت الأمانة )المستشار القانوني( بأأن المراقب المالي يمتع بسلطة اإ
دارة الصناديق يجب أأن تتماشى مع الس ياسة الاستثمارية  الصناديق بما في ذلك توظيف مدراء صناديق. وكان الوضع هو أأن اإ

 انية والجعية العامة. المعتمدة من قبل الدول الأعضاء من خلال لجنة البرنامج والميز 

ومضت الأمانة في قولهورا، بعد توضيح تلك المسأألة ذات الطبيعة القانونية، أأن المنظمة قد وضعت لنفسهورا معايير مع  .570
الهوريئات الأخرى التي تقوم باستثمار صناديق التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة بعدة طرق منُا الصناديق العقارية والأسهورم 

ستثمار في الأسهورم وصناديق التحو  والأسهورم الخاصة والسلع. ويمكن القول بأأن تلك الاستثمارات تأأتي على وصناديق الا
طرف منحنى المخاطر. وفيما يتعلق بمراجعة مجال العمل هذا من خلال مجموعة عمل التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة، 

ة ما بعد الخدمة تعتبر أأحد دعائم اختصاصات مجموعة العمل. وفي هذا فاإن دراسة كيفية استثمار صناديق التأأمين الصحي في فتر 
لى  رسال اس تقصاء اإ الصدد، تمت استشارة مجتمع الأرصدة، وهي مجموعة أأرصدة بين الوكالت. وقد قامت المجموعة مؤخرا باإ

استثمارها. وفي العام الماضي،  كافة الهوريئات للتعرف على ما فعلوه بأأموال التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة وكيف تمت
عداد ورقة حول الاستثمارات، قامت بهذه الممارسة بنفسهورا. وقامت المنظمة بدراسة ما قامت به  عندما قامت المنظمة باإ
المنظمات الأخرى وقامت بتحديثها بقدر الإمكان لوضعهورا في الوثيقة الحالية. وبذلك فقد علمت الأمانة بصورة أأساس ية بأأن 

قد قامت باستثمار مصدر النقد في أأصناف الأصول المذكورة والتي كانت في الغالب عبارة عن أأسهورم، عقارات الهوريئات 
، فقد كانت الأمانة تشير بصورة WO/PBC/23/7في وثيقة  24من فقرة القرار  4وصناديق تحو . وبالنس بة للفقرة 

لى أأقل عدد من المؤسسات المالية التي تم النص عليها حا ليا في س ياسة الاستثمار. وفي الوقت الحالي أأقل عدد هو أأساس ية اإ
عشرة. لقد كانت الأمانة تحاول أأن تقول أأنه أأصبح من الصعب حاليا العثور على بنوك يمكن وضع أأرصده بها بالفرنك 
لى أأربعة على الأقٌل. وهذا الأمر بالنس بة للنقد التشغيلي ولكنُا لم تعكس مسأألة  التنويع. السويسري بحيث تقلص العدد اإ

وس تظل الأمانة تحاول تنويع كافة فئات النقد المختلفة بحيث تضمن وضع النقد الاستراتيجي والنقد الأساسي مع مدراء 
لى النقد التشغيلي. وفي  صناديق خارجيين. ولن يتم وضعهورا مع مدير صناديق خارجي واحد. والإشارة هنا بالرغم من ذلك اإ

يجا لى أأربعة تقريبا كحد أأدنى. هذا الصدد، س تحاول المنظمة اإ د مزيد من المؤسسات لكن عددها يجب تقليله من عشرة اإ
زالة أأي لبس بين الفقرة   . 8والفقرة  4وعبرت الأمانة عن أأملهورا في أأن تكون قد أأوضحت الأمر وأأن يكون قد تمت اإ

لى النقد التشغيلي. وكانت النقطة الوحيدة هي أأن النص المقترح  .571 وتفهورم وفد المكس يك بصورة كاملة أأن ذلك يشير اإ
ما تنوي المنظمة القيام به. وبالنس بة لشخص ليست لدية نفس  8للس ياسة الجديدة قد تضمن في الجزء الأخير من الفقرة 

لى الخلفية المعلوماتية فاإن الانخفاض من أأدنى عدد لم لى أأربعة مؤسسات فقط يبدو أأنه ينطوي على  10ؤسسات يصل اإ اإ
لى التوزيع على العديد من المؤسسات من خلال  عملية تقييد. لقد أأراد الوفد أأن يضمن أأن القرار واضح من خلال الإشارة اإ

وقال الوفد أأنه  من هذا القبيل، بدل من الحديث عن خفض العدد. شيءوضع الأرصدة في أأربعة مؤسسات على الأقل، أأو 
فهورم أأن العملية تتم وفقا للمناقشات التي جرت في مجموعة العمل فيما يتعلق باستثمارات التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة 
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بلاغ هذه المعلومات اإلى حكومته. كما عبر الوفد أأيضا عن رغبته في القول بأأن هناك  من الصعوبة في فهورم  شيءوسوف يقوم باإ
وخاصة في ظل عدم اكتمال عمل مجموعة العمل وفي ظل عدم الاطلاع على تقرير الأمين العام حول هذا  الصورة كاملة

الموضوع حتى ال ن. وكان الوفد يتابع هذا الموضوع عن كثب وذكر بأأن أأحد المقترحات في هذا الوقت المتعلقة بمجموعة العمل 
ة. ولهورذا السبب كان الوفد مترددا في الموافقة على الأمر بعد أأن كانت تجميع الأرصدة معا من أأجل عدد من المؤسسات المعني

 وضع هذا الأمر أأيضا في الحس بان. وأأراد من الأمانة أأن تتفهورم موقفه في هذا الصدد. 

ذا أأراد  .572 دخال تعديلات طفيفة على النص اإ وقالت الأمانة أأن ذلك ل يمثل مشكلة وأأنه من الممكن العمل معا والقيام باإ
بحيث يغطي نقطة  4وكان من الممكن أأيضا تضمين اقتراح الوفد السويسري الذي يتعلق بتضييق القرار في البند  الوفد ذلك.

% في ثلاثة مؤسسات أأخرى. ويمكن القيام بتعديل طفيف للصياغة 3% في مؤسسة واحدة و 90عدم القدرة على وضع 
س بانيا، اإ عن المسأألة المثارة من قبل وفد  مانة. وعند الحديثللتأأكد من أأن ذلك ل يمثل احتمالية لأن ذلك لم يكن في نية الأ 

دخالهورا في الفقرة  ن التعديلات المقترح اإ بقاء علن  6فاإ المؤسسة الس يادية ، قالت الأمانة أأن الفكرة من ذلك هي وجود والإ
مكانية العثور على مؤسسة س يادية يمكن الاستثمار من خلالهورا. ويبدو أأن هذه  الحفاظ على المؤسسات الس يادية في حالة اإ

دراج الس ياسة الحالية  الإمكانية ضعيفة حاليا لكن الأمانة لم ترغب في استبعاد الاحتمال بصورة كاملة. وهناك تعليقات حول اإ
للاستثمار في المش تقات، وأأنه ل يسمح بالستثمار في المش تقات لأغراض المضاربة. وقالت الأمانة أأنه سيتم الحفاظ على ذلك 

اسات الاستثمار المس تقبلية لأن الأمانة يجب أأن تقوم بالستثمار بعملات غير الفرنك السويسري ثم تقوم بتحويط في س ي
الاستثمارات بالفرنك السويسري. ولهورذا السبب هناك بالطبع حاجة لس تخدام المش تقات المالية. ومن الواضح أأن الأمانة كانت 

يجابية مدركة لأنه من الممكن الحصول على معدلت ف لى عائدات اإ يجابية بدل بالعملات الأخرى لكن ذلك لن يؤدي اإ ائدة اإ
ن الأمر  عند التحو  بالفرنك السويسري. وسوف يتم اس تخدام أأدوات التحو  بتحويل الأموال للفرنك السويسري لذلك فاإ

لى ل يتعلق بكراهية اس تخدام المش تقات لكنه من غير الممكن الاستثمار في المش تقات بوصفهورا  فئة استثمار مس تقلة. وبالعودة اإ
الأس ئلة التي طرحها وفد البرازيل، قالت الأمانة أأن أأموال الصناديق الاستئمانية سيتم استثمارها بنفس طريقة استثمار أأموال 

لى التدفق الن قدي الويبو. وقد يعنى ذلك تحديد العنصر الذي يحتاج للحفاظ عليه كنقد تشغيلي في هذه الأموال. وبالنظر اإ
في الصناديق الاستئمانية، ينبغي تحديد المبلغ الذي يجب اس تخدامه على مدار س نة على سبيل المثال ويتم الاحتفاظ بالرصيد 
ضمن النقد الأساسي ويتم استثماره بنفس طريقة استثمار النقد الأساسي. وقد تلقت الأمانة نصائح من مدراء الصناديق بأأنه لن 

ذا تم تصنيفهورا على أأنها يمكن الحصول على عائدات اإ  يجابية من وراء س ندات الشركات التي يتم اصدارها بالفرنك السويسري اإ
BBB   يجابية من وهو ما يعادل التصنيف الئتماني المحدد للبنوك والمؤسسات المالية الأخرى. ولن يتم الحصول على عائدات اإ

ل بعد خفض التصنيف الئتماني اإلى سالب  . وفيما يتعلق بالتساؤل الذي طرحه وفد كندا فيما يتعلق BBBس ندات الشركات اإ
بتحديد الأصول المتعلقة باستثمارات التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة، قالت الأمانة أأنها قامت بدراسة ما تقوم به 

بالأرصدة والتي الأرصدة. وفي س ياق الدراسة الخاصة  مستشاريالمنظمات الأخرى. علاوة على ذلك، فقد طلبت نصائح من 
بلاغ الأمانة بأأنه من أأجل الحصول على عائدات  جراؤها في العام الماضي، قام الاستشاريون باإ % من وراء تمويل 2.3تم اإ

لى اس تخدام أأصناف الأصول مثل الأسهورم والعقارات وما اإلى ذلك.  التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة، يجب العودة اإ
لى ما قامت به هيئ نها قامت باس تخدام هذه الأصناف بعينُا. وتحدثت الأمانة أأيضا مع الخبير وبالنظر اإ ات الأمم  المتحدة، فاإ

دارة الخصوم والمعلومات التي تم الحصول عليها مشابهة لذلك. وبالنس بة  جراء دراسة الأصول واإ ذا كان اإ الاكتواري حول ما اإ
ة قائلة أأنه س يكون من الرائع تحقيق ذلك. لقد كان الاقتراح مليون، علقت الأمان 2.4لفكرة عدم تجاوز المخاطر المالية ل 

بصورة أأساس ية يتعلق باستثمار النقد الأساسي والنقد الاستراتيجي في عدد من الأصول التي تقع على منحنى المخاطرة الموضع 
اطر التي تعتبر مقبولة، كان في الوثيقة. وبالرغم من أأنه س يطلب من المدراء تحقيق عائدات معينة وسيتم النص على نوعية المخ

من الواضح أأن الاستثمارات تتذبذب بمرور الوقت. ولم يكن معدل التذبذب، الذي سينعكس على الحسابات، معدل مؤكد. 
مليون. وبالرغم من ذلك، يمكن أأن تنخفض  2.4وعلى مدار عام، من المؤمل أأن ترتفع قيمة الاستثمارات ويتم نس يان نس بة 

 الأمر من الصعب للغاية التنبؤ به لأنه يتعلق بطريقة عمل السوق.  الاستثمارات وهذا
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ذا  .573 ليه يسمح بهذا المس توى من المخاطرة بالنس بة للاستثمارات وما اإ ذا كان المنطق المشار اإ وتساءل وفد البرازيل عما اإ
ننا نتحدث عن كان ل يمكن تطبيق نفس المنطق على الس ندات الحكومية لأنه عند الحديث عن الس ندات الحكومي ة فاإ

أأو نفس مس توى فئة المخاطرة المطبقة على س ندات الشركات. وسوف يوفر ذلك عائدات أأعلى.   Bتصنيف ائتماني سالب
والسؤال هنا هو عن سبب التفرقة بين الس ندات الحكومية وس ندات الشركات. وفهورم الوفد أأن أأحد الحلول يتعلق بعدم 

وسوف يسمح ذلك بوجود نفس التصنيف الئتماني بالنس بة للثلاثة أأنواع من السماح بالستثمار في س ندات الشركات 
بالنس بة للثلاثة  BBBالاستثمار. وتساءل الوفد عن سبب عدم سماح الويبو باس تخدام مس توى التصنيف الئتماني سالب 

بلاغ المعلوما لى أأنواع من الاستثمار. وفيما يتعلق بالصناديق الاستئمانية بصفة خاصة، سيتم اإ ت المتعلقة بكيفية استثمار الموارد اإ
دارتها خارج سويسرا، وأأكد الوفد على أأنه س يكون من المثير للاهتمام أأل  العاصمة. ومن المفهوروم أأن غالبية الموارد تقوم الويبو باإ

يقهورا على الأنشطة نجد ضعفي أأو ثلاثة أأضعاف المعاملات المتعلقة بالموارد تعود اإلى جنيف لتحويلهورا للفرنك السويسري ثم تطب 
لى أأن العديد من الدول  لى مزيد من الإيضاحات حول هذه المسأألة. وقد أأشار اإ التي تتم خارج جنيف. وقال الوفد أأنه يحتاج اإ

لى مزيد من المعلومات حول هذا الأمر.   قامت بتوفير أأرصدة لأنشطة في الويبو وأأنه يحتاج اإ

وضع منُج حكيم يتعلق بالقدر الضئيل نسبيا من المخاطرة المالية.  وقال وفد كندا أأن مداخلته كانت عبارة عن دعوة .574
زاء المنُج المعروض والإجابة التي قدمتها الأمانة.   وقد شعر الوفد بالرضا اإ

لى المداخلة التي قام بها وفد البرازيل، قالت الأمانة أأنه من المحتمل وضع نفس التصنيف الئتماني المنخفض  .575 وبالإشارة اإ
بالنس بة للبنوك والس ندات الحكومية  BBBفة الاستثمارات. وس يكون من الممكن وضع تصنيف سالب بالنس بة لكا

ويمكن القيام بذلك في جميع الحالت. وبالرغم من ذلك فاإن المخاطرة سترتفع. وهذا الأمر غير ضروري  –وس ندات الشركات 
لى تطبيق تصنيف ائتماني . وتمBBBلأنه يمكن اس تخدام بنوك ذات تصنيف ائتماني أأعلى من سالب   اتخاذ قرار بالسعي اإ

أأعلى قليلا من ذلك كحد أأدنى لهورذه المؤسسات وللمستندات الحكومية لكن بالنس بة لس ندات الشركات من غير المنطقي 
تطبيق تصنيف ائتماني أأعلى. وقد اس تهدفت الأمانة تقليل المخاطر العامة لس ياسة الاستثمار. وفيما يتعلق بالصناديق 

رسال أأموال بالفرنك السويسري أأو تحويلهورا اإلى الا ستئمانية قالت الأمانة أأن المنظمة كانت تتحرك نحو مطالبة الجهورات المانحة باإ
الفرنك السويسري والاحتفاظ بها على هذا الوضع في حسابات. وقد ترك هذا الأمر المنظمة لتواجه نفس المسأألة وهي أأنه 

السويسري ولكن ما هي طريقة استثمارها؟ أأضافت الأمانة أأنها س تقوم بتحديد تقس يم س يكون لدى المنظمة مبالغ بالفرنك 
 الأرصدة المتسلمة بحيث تتم معرفة النقد التشغيلي والنقد الأساسي بحيث تتم عمليات الاستثمار وفقا لذلك. 

ت والتعديلات على ولعدم وجود طلبات من الحضور، قام الرئيس بتلخيص الأمر بالقول بأأن هناك بعض الاقتراحا .576
)التعديلات  2وحذف الكلمات المذكورة بين القوسين في الفقرة   WO/PBC/23/6نص. وكان منُا ما يتعلق بالوثيقةال 

ذا كانت هناك طلبات أأخرى للقيام  المقترحة على س ياسة الاستثمار( وهو ما سيتم القيام به. ولم يكن الرئيس يعلم ما اإ
شعور الوفود بعد حصولهم  ءضو ناك بعض الطلبات. ولأن الرئيس لم يكن متأأكدا من ذلك في بتعديلات واعتقد أأنه فهورم أأن ه 

جابات من الأمانة، اقترح القيام بقراءة الفقرة المتعلقة بالوثيقة، مع الأخذ في الحس بان أأنها وثيقة مؤقتة. وبعد ذلك، كانت  على اإ
ذا كانت هناك أأي  لقة بوثيقة الس ياسة الأخرى. وتساءل عماهناك ضرورة للقيام بتعديل صياغة مسودة فقرة القرار المتع اإ

 تعليقات أأخرى.

معدل الفائدة السلبية  وءالي الذي قد تواجهه المنظمة في ضس بانيا تضمين رسالة القلق المتعلقة بالوضع الماإ واقترح وفد  .577
ذا  كان المدير العام س يقوم بالتصال بالسلطات في نص القرار. وأأضاف أأنه ل يزال في انتظار الرد من الأمانة بما في ذلك ما اإ

 السويسرية. 
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لى تفعيل س ياسة استثمارية بدءا من  .578 ، 2015ديسمبر  1وقام الرئيس بقراءة فقرة القرار الحالية : " اعترافا بالحاجة اإ
الخاصة بالستثمار والواردة أأوصت لجنة البرنامج والميزانية اإلى جمعيات الدول الأعضاء في الويبو بالموافقة على الس ياسة المنقحة 

 . 2، ملحق WO/PBC/23/6في الوثيقة 

من  2وقبل موافقته على النص، عبر وفد المكس يك عن رغبته في التأأكد من أأن النص الموجود بين قوسين في الفقرة  .579
 ( سيتم حذفه. WO/PBC/23/6الس ياسة )وثيقة 

 رد الرئيس بالإيجاب.و  .580

من التفاصيل حول الأثر الواقع على الصناديق الاستئمانية وأأراد القيام بمزيد من  وقال وفد البرازيل أأنه يحتاج لمزيد .581
 المشاورات حول هذا الموضوع مع حكومته. 

لى السلطات اإ وشعر وفد  .582 جابات الأمانة لكنه أأكد على أأن توصيل رسالة القلق اإ س بانيا بالرضا بصفة عامة بشأأن اإ
 السويسرية تعتبر جزءا هاما من القرار. 

لأنه لم يسمح الرئيس  2من الملحق  3وطالب وفد اليابان تأأكيدا بأأنه سيتم تضمين التغييرات التي ستتم على الفقرة  .583
 يذكر ذلك. 

عداد  .584 مانة للقيام بالتشاور مع الوفود المعنية وتقوم باإ عطاء الوقت للأ واختتم الرئيس بأأن أأفضل طريقة للسير قدما هو اإ
وقام برفع الجلسة والنص المتعلق بطلب المدير العام.  3والفقرة  2المتفق عليها في الفقرة نص قرار منقح يتضمن التغييرات 

 حول هذا البند.

عادة فتح المناقشة حول نص القرار المتعلق بالبند  في اليوم التاليقام الرئيس و  .585 لمعاد صياغته وأأعلن أأن النص ا "1"8باإ
لى التعديلات فيقد تم توزيعه وتضمن شارة خاصة اإ بالإضافة اإلى طلب للمدير العام  2من الملحق  3والفقرة  2 الفقرة : اإ

بمخاطبة السلطات السويسرية حول مسأألة معدلت الفائدة السلبية وكان نصه" أأوصت لجنة البرنامج والميزانية الجعية العامة 
بلاغ السلطات المختصة بالدولة المضيفة وللجمعية الع امة للأمم  المتحدة من خلال مجلس الرؤساء للويبو بمطالبة المدير العام باإ

التنفيذيين في منظومة الأمم  المتحدة المعني بالتنس يق والدول الأعضاء المعنية فيما يتعلق بالأثر الواقع على أأرصدة الويبو من 
تخذ من جراء س ياسة معدل الفائدة السلبية للبنك الوطني السويسري والتحديات التي يفرضهورا ذلك على الهوريئات التي ت 

جنيف مقرا لهورا في تعاملاتها المالية اليومية وخاصة مع الأخذ في الحس بان أأن أأنشطتها التي تتم بالفرنك السويسري ترتبط 
 ا وعملياتها اليومية في سويسرا.بمقراته

م المدير العام ، بعد كلمة "المدير العام": ")...( يقو 2وعبر وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن رغبته في تعديل الفقرة  .586
عداد خطاب مشترك لإبلاغ )...("  بالتنس يق مع وكالت الأمم  المتحدة الأخرى في سويسرا بشأأن اإ

 .اعتمادهالذي تم نص القرار المعدل الرئيس رأأ وق .587

 (2015ديسمبر  1س ياسة الاستثمار المراجعَة )تدخل حيز النفاذ في  "1"

ن  .1 ذ تقر  لجنة البرنامج والميزانيةاإ ، توصي 2015سبتمبر  1بالحاجة اإلى وجود س ياسة استثمار نافذة بحلول  ، اإ
، WO/PBC/23/6جمعيات الدول الأعضاء في الويبو بالموافقة على س ياسة الاستثمار المراجعَة الواردة في الوثيقة 

 التالي: ، بالتعديلالمرفق الثاني

 لتصبح كال تي: 2تغييرات مقترحة على الفقرة  "1"
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دارة المنظمة لستثماراتها فهوريي مرتبة فيما يلي حسب أأهميتها: "الأهداوأأما  " صون 1ف الرئيس ية من اإ
 ".2" و"1"في حدود البندين " ومعدل العائد 3" والس يولة؛ "2رأأس المال؛ "

 لتصبح كال تي: 3تغييرات مقترحة على الفقرة  "2"

زع استثمارات المنظمة على مؤسسات عدة،  قسم الأموال الاستثمارية على بحيث يكون الهوردف أأن تُ توَّ
ن أأمكن، في حد  ل يتجاوز  في المائة من الأموال الاستثمارية التي  30أأربع مؤسسات كحد أأدنى، اإ

يداع جميع استثمارات المنظمة لدى مؤسسة واحدة تتمتع بمخاطر  تمسكهورا أأية مؤسسة بعينُا. ويمكن اإ
 .(AAA/Aaa1س يادية ومعدلت ثقة مرتفعة )

أأوصت لجنة البرنامج والميزانية الجعية العامة للويبو بأأن تلتمس من المدير العام التنس يق مع سائر وكالت الأمم   .2
لى الجعية العامة للأمم  المتحدة،  لى السلطات المختصة للبلد المضيف واإ المتحدة في جنيف بشأأن رسالة مشتركة لنقل اإ

زاء الوقع الأمم  المتحدة المعني بالتنس يقمجلس الرؤساء التنفيذيين في منظومة من خلال  ، انشغالت الدول الأعضاء اإ
على مالية الويبو من جراء س ياسة أأسعار الفائدة السلبية الحالية للبنك الوطني السويسري والتحديات التي تطرحها 

ويسري هي مرتبطة بمقارها أأمام الوكالت ذات مقر بجنيف في معاملاتها المالية اليومية، علما بأأن أأنشطتها بالفرنك الس
 ومعاملاتها اليومية في سويسرا.

ضافية لس ياسة الاستثمار "2"  اقتراح بشأأن مراجعات اإ

 ".2"8 بندالقرار المقترح بالنس بة لل قام الرئيس بفتح باب المناقشات حول  .588

تعليمات بقبول  أأعلن وفد المكس يك أأنه في أأعقاب المشاورات التي تمت مع الأمانة والسلطات في العاصمة، تلقى .589
الاقتراح المتعلق بأأدوات الاستثمار المختلفة طويلة المدى والاستثمارات المتعلقة بنظام التأأمين الصحي في فترة ما بعد الخدمة. 

قام الوفد بالتشاور مع الأمانة حول  "2"ولذلك، كان الوفد في موقف يسمح له بدعم نص القرار المقترح. وفيما يتعلق بالبند 
 والتي سيتم توزيعهورا على الوفود. الصياغة

وقام الرئيس بقراءة نص القرار المقترح. ولم  "2" 8 بندص المعدل من القرار الخاص بال ودعا الرئيس الأمانة لتوزيع الن .590
 القرار. اعتمادتكن هناك اعتراضات وتم 

حدا .591 لى س ياس تين للاستثمار )تغطي اإ ذ تقر  بالحاجة اإ ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ هما س يولة التشغيل والس يولة اإ
عداد كلا الس ياس تين لتوافق عليهما في دورتها القادمة  الأساس ية وتغطي الأخرى الس يولة الاستراتيجية(، توصي باإ

 وبأأن تشمل الس ياس تان المذكورتان ما يلي:

 واحد؛تعريف الاستثمارات القصيرة الأجل بأأنها استثمارات يحل  موعد اس تحقاقهورا في غضون عام  "1"

فيما يخص  A-2/P-2تكون التصنيفات الئتمانية الدنيا بشأأن الاستثمارات القصيرة الأجل كما يلي:  "2"
 فيما يخص س ندات الشركات؛A3-P3 البنوك والس ندات الحكومية، و

 : تكون التصنيفات الئتمانية الدنيا المراجعة بشأأن الاستثمارات المتوسطة الأجل والطويلة الأجل كما يلي "3"
A-/A3 فيما يخص البنوك والس ندات الحكومية، وBBB-/Baa3 فيما يخص س ندات الشركات؛ 

خفض العدد الأدنى للمؤسسات المالية )من بين العشرة المنصوص عليها في س ياسة الاستثمار الحالية(  "4"
لى أأربع مؤسسات، من الأموال في المائة  30في حد  ل يتجاوز  التي يمكن حيازة س يولة تشغيل لديها اإ

 ؛الاستثمارية التي تمسكهورا أأية مؤسسة بعينُا
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 اس تخدام مديري صناديق خارجيين لإدارة الس يولة الأساس ية والس يولة الاستراتيجية؛ "5"

رين من القرض المتعلق بالمبنى الجديد واللذين س يحل  موعدا اس تحقاقهورما في  "6" تسديد كلا القسطين المقر 
 ؛2016ويناير  2015نوفمبر 

 قائمة مراجعة بفئات الأصول المقبولة كما يلي: "7"

 ضمن س ياسة الاستثمار المطُبقة على س يولة التشغيل والس يولة الأساس ية: أألف.

 الس يولة أأو ما يعادلهورا: أأول.

 حساب الإيداعأأو الحساب تحت الطلب أأو حساب التوفير  )أأ(

 شهورادات الإيداع/ودائع لأجل )ب(

 الودائع المهوريكلة )ج(

 الودائع المتقاطعة العملات )د(

 استثمارات السوق المالية: نيا.ثا

 الورقة التجارية )أأ(

عادة الشراء المعاكس )ب( عادة الشراء/اتفاق اإ  اتفاق اإ

 القبول المصرفي )ج(

الس ندات أأو الس ندات الإذنية أأو الالتزامات الأخرى )القصيرة الأجل أأو المتوسطة  لثا.ثا
 :ها من المنتجات الثابتة العائدالأجل أأو الطويلة الأجل( وغير 

 الس ندات الحكومية )أأ(

س ندات المقاطعات أأو الس ندات المحلية  –الس ندات ش به الس يادية  )ب(
 الإقليمية على سبيل المثال أأو

 الس ندات المتجاوزة للسلطة الوطنية )ج(

 س ندات الشركات )د(

 الطرح الخاص )ه(

 صناديق الاستثمار العقاري رابعا.

 س ياسة الاستثمار المطُبقة على الس يولة الاستراتيجية:ضمن  باء.

كل فئات الأصول المنصوص على اس تخدامها مع س يولة التشغيل والس يولة  )أأ(
 الأساس ية؛

 الممتلكات العقارية المباشرة )ب(

 الأسهورم وصناديق الأسهورم؛ )ج(

 صناديق التحو  . )د(
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 بالأموال الاحتياطية )صافي الأصول(اقتراح بشأأن س ياسة الويبو المتعلقة  9البند 

لى الوثيقة  .592  .WO/PBC/23/8استندت المناقشات اإ

لى الوثيقة و  .593 اقتراح بشأأن س ياسة الويبو المتعلقة بالأموال ، وهي WO/PBC/23/8اقترح الرئيس الانتقال اإ
مانة.الاحتياطية )صافي الأصول(  ، وأأعطى الكلمة للأ

تقدم س ياسة منق حة لس ياسة الويبو المتعلقة بالأموال الاحتياطية  WO/PBC/23/8حت الأمانة أأن الوثيقة وشر .594
لى تزويد رشادات معززة حول الموضوع، من الأمان تهدف اإ المعايير الواجب و  المس تويات المس تهدفة والس يولة اضمنُة باإ

 موالالأ  ؤوسق ر يداصنعنصر  يعاد رصيد. كما تقترح الوثيقة أأن تطبيقهورا عند تقديم مقترحات لس تخدام الاحتياطيات
لى الدول الأعضاء في  العاملة . وتقترح الوثيقة أأيضا مراجعة المس توى )المس تهدف( تحادذلك الالتحاد معاهدة البراءات اإ

ما نقدا أأو على شكل استثمارات يسهورل  المطلوب للأموال الاحتياطية، وتشرح كيف س يحتفظ بمبلغ يعادل المبلغ المس تهدف اإ
لى س يولة. وتق غ عن الأموال الاحتياطية تعزيز الإبلا، بناء على توصيات مراجع الحسابات الخارجي ترح الوثيقة،تحويلهورا اإ

نشاء صندوق ، وخاصة للويبو تحت اسم "الصندوق الاحتياطي للمشاريع  منفصل لتمويل المشاريع ةياطياحت أأموال بشأأن اإ
 نقحةوتهدف الس ياسة الم . لأموال الاحتياطيةاس تخدام ا منقحة س تطبق علىمبادئ . وضم ت هذه الس ياسة أأيضا الخاصة"

دارة المخاطر في المنظمة لى زيادة تعزيز الإدارة المالية واإ مانة بشأأن الإدارة الحالية للأموال ، و اإ رشادات معززة للأ تقديم اإ
عن الأموال  توضيح وتعزيز الإبلاغ. وتسعى الس ياسة المنقحة اإلى الاحتياطية بما في ذلك المس تويات المس تهدفة والس يولة

الاحتياطية وفقا للمعايير المحاسبية المعمول بها )المعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام(، والإطار التنظيمي للمنظمة )الأحكام 
 وضعة. وس يتيح هذا التنقيح با، وتوصيات التدقيق والرقالمالية لمختلف اتحادات المنظمة والنظام المالي ولئحةته )النظام المالي((

من أأجل تيسير تقييم الدول الأعضاء لقتراحات اس تخدام الأموال الاحتياطية  ،معايير ومتطلبات واضحة فيما يخص المعلومات
ضمان امتثال أأكبر لتوصيات التدقيق والرقابة المس تلمة بخصوص . وختاماا، بشأأنها اتيل المشروعات واتخاذ قرار المتاحة لتمو 

 .الأموال الاحتياطية

، وشدد على أأهمية الدول الأعضاء اتخذتهكان قرارا  اس تخدام الاحتياطيات لأغراض محددةأأن  ليابان علىاوفد أأك د و  .595
غير الظروف الاس تثنائية و  لمتطلبات شديد الدقةتفسير بال  فيما يتعلقوجود فهورم مشترك بين الأمانة العامة و الدول الأعضاء 

عادة. وفيما يتعلق الاعتيادية نها البراءات، رأأى الوفد أأ لتحاد معاهدة التعاون بشأأن صناديق رؤوس الأموال العاملة  رصيد باإ
لى الأمام وأأنه خطوة  .ادتحلاعالج الوضع المالي لت امعقولة اإ

عدادها لمشروع الاقتراح وسط أأوروبا ودول البلطيق، وفد رومانيا، متحدثا باسم مجموعة دول  وشكر .596 الأمانة على اإ
ن مجموعته مقتنعة الخاص بس ياسة الأ  الوقت قد حان للانخرا  في عملية من هذا القبيل،  بأأنموال الاحتياطية. وقال الوفد اإ

لى التخفيف من المخاطر المختلفة التي يفرضهورا المشهورد المصرفي الجديد والتذبذب السائد في البيئة  نظرا لحاجة الويبو اإ
رؤوس الأموال رفع المس توى المس تهدف للاحتياطيات و قتراح باوأأعرب الوفد عن ترحيب مجموعته  الاقتصادية العالمية.

لى با 18.5العاملة من  نهالمج تلمائة، وهو تدبير قالبا 22لمائة اإ دارة المخاطر المالية موعة اإ لى تعزيز اإ . وأأعلنت المجموعة يهدف اإ
 تاماا، أأعربت المجموعة عن ارتياحها بشأأنالمنقحة وأ لية الموافقة على اس تخدام الأموال الاحتياطية. وخ  المبادئدعمهورا لمجموعة 

عادةالاقتراح  من فواتير  خصوماتمن خلال  البراءاتلتحاد معاهدة التعاون بشأأن صناديق رؤوس الأموال العاملة  رصيد باإ
للأموال ف رفع المس توى المس تهدمن أأجل  مبررجراء الإ  أأن هذاوعبرت المجموعة عن قناعتها بالمقبلة.  الاشتراكات في الثنائية

 .اد معاهدة التعاون بشأأن البراءاتلتحوصناديق رؤوس الأموال العاملة  ةحتياطيالا

 ظلأأن ت ينبغي هذه الأموالعلى أأساس أأن الاحتياطية  المتعلقة بالأموالس ياسة ل ل  دعمهعن وأأعرب وفد المكس يك  .597
على  الأموال الاحتياطيةعلى مقترحات اس تخدام  تهموافق عن الوفد  أأعلن. كما وتغطيته لمنظمةل لتمويل أأي عجز محتمل  ةكافي

لجنة البرنامج والميزانية. ومع  من خلال تحاداتمن قبل الدول الأطراف والا على التقييمو  ،النحو الذي اقترحه المدير العام
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يجاد تفاهم مشتر  ذلك، رأأى الوفد، مؤيدا ما قاله وفد اليابان بالنيابة عن المجموعة باء، ك فيما يخص الطبيعة أأنه من الواجب اإ
الاس تثنائية للاقتراح قيد النظر والمتعلق بالتمويل من الأموال الاحتياطية. وقال الوفد أأن هذا التمويل ينبغي أأن يكون في 

نه ينبغي  2يقارب  الحالت الاس تثنائية فقط. وبالنس بة لرصيد الصناديق العاملة البالغ ما مليون فرنك سويسري، قال الوفد اإ
 .2016/17خصومات من فواتير اشتراكات الدول الأطراف لعامي  أأن تطبق

ذا كانت هناك أأي .598  ةصيغحسب ال  ةالاحتياطيالأموال لس ياسة و أ ثار مترتبة على ا وطرح وفد كندا سؤالا صغيرا عما اإ
نالوفد  وقال. الاستثمار المنقحة لس ياسة ن كان لة معرف د  يو  هاإ لى اإ أأثر على  أأي لمائةبا 22رفع المس توى المس تهدف اإ
 .م لالاستثمارات أأ 

س بانيا الأمانة  .599 عدادها ا علىوشكر وفد اإ على مر عنُا عرب أ  التي من التعليقات والمناقشات عددا  هاخذوأأ لوثيقة اإ
نه يود أأن يكون باء،  المجموعةبه  تالوفد تأأييده للبيان الذي أأدل أأعلنالاعتبار. و  بعين الس نين لما فهورم مشترك  هناكوقال اإ
س تثنائية غير الاظروف المفهوروم تضم  ، لأن الس ياسة الحاليةةالاحتياطيالأموال طلب اس تثنائي لس تخدام  بعبارة يقصد
لى أأنه وأأشار ذاته، عاديةال وطلب الوفد توضيح هذا  .ةالاحتياطيالأموال طلبات لس تخدام  قدمتعلى مر الس نين، و ، اإ

ن هناك اختلا  فا في تفسير في س ياق الس ياسة الحالية.المفهوروم لضمان تفسير مشترك له، قائلا اإ

نه يدعم اتجاه هذا الاقتراح  وأأعرب وفد اليابان عن دعمه الكامل للبيان الذي أأدلى به منسق المجموعة باء .600 وقال الوفد اإ
لوبة. بشكل عام. وأأضاف أأنه يود توضيح نقطتين. وبداية أأبدى الوفد رغبته في توضيح مسأألة الأموال الاحتياطية المتاحة المط
نه رغم أأن الاقتراح الأصلي كان رفع مؤشر النفقات المقدرة لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات من النس بة الحالية  وقال الوفد اإ

لى نس بة  15وهي  ل أأن الاقتراح ل يشرح بوضوح سبب هذا الرفع.  20بالمائة اإ ن وبالمائة، اإ  5س بة الزيادة بن تابع قائلا اإ
مات المزيد من المعلو الوفد طلب السبب  لهورذالتعاون بشأأن البراءات، يزانية اتحاد معاهدة امحيث من هي زيادة كبيرة  لمائةبا

. لحساب الزيادة في مؤشر نس بة النفقات ةالمس تخدم لقاعدةاحول و  ،ضرورة هذا الإجراء حولوالتوضيحات من الأمانة 
لتحاد معاهدة التعاون صناديق رؤوس الأموال العاملة  ة رصيدوثانيا، أأعلن الوفد دعمه الكامل لقتراح الأمانة بالنس بة لإعاد

ذا كان المبلغ الاشتراك الأصلي الذي يدفعه سيتغير في حال طبق الخصم البراءاتبشأأن  . وعبر الوفد عن رغبته في معرفة ما اإ
 على اشتراكه للثنائية المقبلة.

وأأقر وفد نيجيريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية، بالجهورود التي تبذلهورا المنظمة من أأجل مواءمة س ياس تها في هذا المجال  .601
الهوردف الأصلي  س نوات لتحقيق 10م منذ حوالي د  قُ د الاقتراح الذي وذكر الوفمع س ياسات وكالت الأمم  المتحدة الأخرى. 

لى أأنبالمائة 25وهو نس بة  ن  لمائة.با 18.5قررت بعد ذلك أأن يترك المس توى المس تهدف عند  ةالمنظم ، وأأشار اإ وقال الوفد اإ
لى نس بة  بالمائة، هو الهوردف المنشود لفترة الثنائيتين القادمتين  22ما فهورمته المجموعة الإفريقية هو أأن الهوردف الجديد بالوصول اإ

نفقات الميزانية العادية  معرفة كيف س يؤثر هذا التغيير على ولذلك فهورو هدف غير أ ني. وأأبدت المجموعة الأفريقية رغبتها في
كأموال من الأموال أأكبر  حصة تخصيصيجب أأن يعني  هورذاف  ية،الاحتياط الأموال مس توى نس بة  في حال ارتفع لأنه منظمةلل 

لى الطلب المتعلق باس تخدام الأموال الاحتياطية، وأأبدى رغبته بمع رفة نوع النفقات التي احتياطية. كما أأشار الوفد أأيضا اإ
ذا كان هناك أأي معيار ينبغي أأن يس توفيه أأي طلب اس تثنائي لس تخدام  يمكن صرفهورا تحت الأموال الاحتياطية، وما اإ

 الأموال الاحتياطية. 

نها سترد على مختلف الأس ئلة التي طرحت و  .602 سؤال لل  بالنس بة. أأول، طرحها ترتيبب الالتزامولكن عليها قالت الأمانة اإ
ذا كان حول  ، أأوضحت الأمانة أأنه ينبغي لهورا أأن تأأخذ ذلك الهوردف في أأي تأأثير على الميزانية العادية والنفقات مقترحللما اإ

لى تطور مبلغ الأموال الاحتياطية للويبو المعروض في الصفحة  من المرفق  9الحس بان عند وض الخطط، وقالت، مشيرة اإ
ن الويبو نجحت باس تمرار في الحفاظ ع لى مس توى أأموال احتياطية أأعلى من المس توى المس تهدف. وبينت الأمانة أأن الأول، اإ

لى  18.5السبب وراء رفع ذلك المس توى من  بالمائة هو أأن الأخير كان المس توى الذي أأوصى به مدقق الحسابات  22اإ
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هذه المسأألة. وأأضافت الخارجي منذ عدة س نوات مضت. ولكن لم تكن المنظمة حينُا في وضع يمكن لهورا فيه اتخاذ قرار في 
ذ تمثل نس بة  ، بالمائة، تحديدا 18.5الأمانة أأن النسب المئوية تعكس حجم النفقات التي يمكن أأن تغطيها الأموال الاحتياطية. اإ

بالمائة نفقات خمسة شهورور من الثنائية. أأي أأن الفكرة هي  22، في حين تمثل نس بة أأشهوررة حجم النفقات لفترة تقل عن أأربع
لى ما دون المس توى زيادة تغط  ية نفقات التشغيل من أأربعة أأشهورر اإلى خمسة أأشهورر في حال انخفضت مس تويات الإيرادات اإ

نفاق المطلوبة للمنظمة كي تفي بالتزاماتها الجارية خلال فترة أأربعة اإلى خمسة  لى ما دون مس تويات الإ المخطط له، أأو انخفضت اإ
 تالوفود الأخرى في هذا الصدد. ثم توجهس ئلة أأ يب على بعض يج  بع الذي قدت  المنطق الم  هوهذا  وأأفادت الأمانة بأأن أأشهورر.

لى المسائل المتعلقة  . بعض التساؤلتي كان عرضة ل الذ 3المبدأأ  ، ول س يماةالاحتياطيالأموال اس تخدام بادئ بم الأمانة اإ
رة وغير الم نفقات غير ال رأأسمالية و الشروعات هما: الم  3لمبدأأ با متصلان جزأ نكان هناك و  ستراتيجية الابادرات والم  عاديةالتكر 

ره التي ف الظروف الاس تثنائية، في ظروف اس تثنائيةجمعيات اتحادات الويبو  اتقر  نه لم توضع لئحةة تعر  . وقالت الأمانة اإ
ذا كانت تريد وضع تعريف محدد. وذهب ا اإ لى وأأكدت أأنها س تكون سعيدة بالعمل مع الدول الأعضاء لمعرفة رأأيهم عم  ت الأمانة اإ

ن الاقتراحات التي تقدمها بشأأن الاس تخدام الحالي للأموال الاحتياطية يقع في معظمه في الجزء الأول، أأي  القول اإ
رةالم رأأسمالية غير الشروعات الم  أأية مقترحات  ، هذه المرة،تقدم لم اضافت الأمانة أأن الدول الأعضاء لحظت أأنهوأأ  .تكر 

رغبات التي أأعربت التوجيهات و ال هذا اإلى حد كبير تماش يا مع  جاءومشاريع من هذا النوع. و  ةالاحتياطيالأموال لس تخدام 
. وتابعت هذه النفقات في الميزانية العادية للمنظمة تبع و . وقد اس تجرت يرة التيعنُا الدول الأعضاء خلال المناقشات الأخ

نها لم تكن  في الثنائية القادمة، بل أأطار عمل س ياساتي يمكن أأن يكون  اس تخدام الأموال الاحتياطية تقترحالأمانة قائلة اإ
مفيدا للمنظمة في الس نوات المقبلة. وقالت المنظمة، ردا على سؤال وفد اليابان حول سبب رفع مؤشر النفقات المقدرة 

لى  15لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات من  ن الهوردف من هذه الس ياسة هو تعزيز اإ  20بالمائة اإ دارة المخاطر المالية. بالمائة، اإ
يرادات المحتملة لمعاهدة  دارة المخاطر هي انخفاضات الإ وأأوضحت الأمانة أأن أأحد أأكبر مناطق التعرض للخطر من منظور اإ

هذه بالتالي فاإن و .بالمائة من ميزانية المنظمة 78التعاون بشأأن البراءات، على اعتبار أأن هذه الإيرادات تشكل ما يقارب 
ة مالمناسب مواءوأأضافت الأمانة أأنها اعتبر أأن من . المنظمة وحيد يمكن أأن تواجهه أأكبر خطرالانخفاضات المحتملة هي 
، بما أأنه عمليات في معاهدة التعاون بشأأن البراءات في الوقت الحاضرال حجم و على نحو أأفضل مع الواقع النسب المئوية المذكورة 
نها. نواتعدة س  لم يعد النظر فيها منذ  لى با 15في مؤشر نس بة النفقات، من  قد اقترحت هذه الزيادة وأأردفت قائلة اإ لمائة اإ

يراداتممكن في  بانخفاضلمنظمة للمخاطر المرتبطة تعرض ااإلى زيادة الاس تجابة  بغيةلمائة با 20 معاهدة التعاون بشأأن  اإ
ذا كان  ، لأنهثماراتستالاالهوردف ونهج  رفعأأكدت الأمانة أأن هناك صلة بين و البراءات.  الحفاظ على  ينبغيمن الواضح اإ

لى س يولة. هورذا يعني الحفاظ عليهاف  بسهورولةمتاحا مس توى أأكبر من الس يولة  ما نقدا أأو على شكل استثمارات يسهورل تحويلهورا اإ  اإ

مكانية اس تخدام رصيد ص  .603 ندوق وبالنس بة لس تخدام الأموال الاحتياطية، أأعرب وفد البرازيل عن رغبته في معرفة اإ
وم معاهدة التعاون بشأأن رسالأموال الاحتياطية البالغ مليوني فرنك سويسري كضمان لس ياسات محتملة حول خفض 

 في حال حدوثه.  الإيرادات. ويمكن حماية المنظمة من الاضطراب الناجم عن انخفاض مس توى البراءات

ق يداصنالأموال الاحتياطية وعنصر  عنصر هنالكوأأوضحت الأمانة أأنه عند الحديث عن الأموال الاحتياطية  .604
هذه  أأنشئتالأموال العاملة. وصناديق رؤوس الأموال العاملة هي أأموال أأودعتها الدول الأعضاء كأمانة. وقد س ؤو ر 

الصناديق منذ عقود مضت، وبقيت ثابتة. وقد وضعت هذه الصناديق بقرار من الدول الأعضاء لأغراض مؤقتة في حال 
لى الدول الأعضاء حدوث انخفاض مؤقت في  الس يولة. ولذلك كان القصد من وراء هذه الصناديق هو أأن يعاد رصيدها اإ

يرادات محتمل، وهذه هي حال اتحاد معاهدة التعاون بشأأن  لى تغطية انخفاض اإ عندما تعود المنظمة اإلى وضع ل حاجة فيه اإ
 البراءات. 

نه ل اعتراض لديه على المبدأأ  .605 س بانيا اإ رةالم غير والنفقات رأأسمالية ال شروعاتتعلق بتمويل الم الم  3وقال وفد اإ . وتابع تكر 
الوفد أأن مشكلته هي مع تفسير النص، والنص الذي قد يذكر في الميزانية المس تقبلية. وأأضاف الوفد أأنه فهورم أأن المشاريع 
الاستثمارية لن تمول من صناديق الأموال الاحتياطية، ولكن قدم طلب مماثل في الماضي، على حد قول الوفد، من أأجل 
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تفسير شامل يمكن أأن يتحقق لذلك عتيادي عوضا عن الحالت الاس تثنائية فقط. اس تخدام أأموال هذه الصناديق بشكل ا
لى  تأأتي. ورأأى الوفد أأن من وقت ل خر مع بعض الطلبات التي قدالنص  لهورذا ضافي ل هناك حاجة اإ توضيح التفسير. شيء اإ

 .على سبيل المثال "بدقة ةفسر  م "في ظل ظروف اس تثنائية  بعبارة ظروف اس تثنائية""في عبارة واقترح استبدال 

ن هذا السؤال الذي يمكن  .606 وسأأل الرئيس عن هوية من س يقرر أأنه ينبغي اعتبار الظروف ظروفا اس تثنائية، قائلا اإ
عراب كثير من الوفود عن  نه يتفهورم اإ طرحه بما أأن الجعيات هي من س يبت في هذه المسأألة على كل الأحوال. وقال الرئيس اإ

لى أأن مهمة اتخاذ قرارات مماثلة، على أأي حال، س تترك للجمعيات.قلقهورا بشأأن هذه المسأألة، وأأشا  ر اإ

س بانيا أأن تحذف كلمة "نفقات" من المبدأأ  .607 ويس تعاض عنُا بكلمة "مشروعات رأأسمالية" أأو  3واقترح وفد اإ
 "استثمارات"، بهدف توضيح فكرة الظروف الاس تثنائية.

س بانياالاقتراح الذي تقدقبل  في حالاعتبر وفد المكس يك أأنه و  .608 اس تخدام قترح أأن يُ  واردس يكون من الف ، م به وفد اإ
باعتبارها ظروفا  جمعيات الاتحاداتالتي تضطلع بها أأو تقررها تراتيجية المبادرات الاسفي حالة  ةالاحتياطيالأموال 

 . تثنائيةس  ا

س بانيا والمكس يك على انفراد. ووافق  .609 وأأيد وفد الوليات المتحدة الأمريكية فكرة العمل على هذه المسأألة مع وفدي اإ
س بانيا  ينبغي تجنب اس تخدام كلمة "النفقات" لأنها ربما توحي برسالة خاطئة حسب  بأأنهالوفد على رأأي الوفد اقتراح وفد اإ
 في هذا الاتجاه.قول الوفد. وأأضاف أأنه يمكن متابعة العمل 

عد يينته ت ، وبمجرد أأن 3مبدأأ ل عمل على صياغة اقتراح جديد ل تثلاثة وفود هناك ن اإ  املخص وقال الرئيس .610 اد هذا من اإ
ذا كان يمكن بعدالوفو  علىالاقتراح، سيتم توزيعه  لى قرار. و  هاد لمعرفة ما اإ لى أأن هناك قرار التوصل اإ  ينأأشار الرئيس اإ

 لأموالس اؤو التوصية بشأأن اس تخدام صناديق ر هو ال خر ، و القرار بشأأن الس ياسة المنقحة هو هماحدأأ  البند.ذا به ينمرتبط
نظر ت صياغته، ل مقترح جديد فور  سيتم توزيعأأنه  اءات. وأأكد الرئيسعاهدة التعاون بشأأن البر لمفرنك  ليونيومبلغ الم  العاملة

 . الدول الأعضاء هفي

، وقرأأ فقرة القرار المتعلقة 3مشروع اقتراح حول القضية المعلقة، أأي المبدأأ  وأأبلغ الرئيس الدول الأعضاء بأأنه اس تلم .611
ذا كان هناك أأي اعتراض على فقرة القرار، وأأقرها بعد أأن لم ير أأي اعتراض. 9بالبند  ا اإ  من جدول الأعمال. وسأأل الرئيس عم 

ن لجنة البرنامج والميزانية، بعد اس تعراض اقتراح الس ياسة الشاملة الم .1 راجعة التي تتضمن المس توى اإ
دارة الفائض المتاح فوق المس توى المس تهدف واس تخدامه والإبلاغ  المس تهدف، والاعتبارات الخاصة بالس يولة، واإ
رشادات الدول الأعضاء وتوصيات هيئات التدقيق والرقابة في هذا الصدد، توصي  عنه، مع مراعاة تعليقات واإ

تحادات التي تديرها الويبو، كل  فيما يعنيه، الموافقة على الس ياسة المتعلقة جمعيات الدول الأعضاء في الويبو والا
، بشأأن اس تخدام 3، مع تعديل المبدأأ WO/PBC/23/8بالأموال الاحتياطية الواردة في المرفق الأول من الوثيقة 

 الأموال الاحتياطية، كما يلي:

حتياطية المتاحة محدودة ولمشروعات غير متكررة : ينبغي أأن تكون اقتراحات اس تخدام الأموال الا3"المبدأأ 

ره جمعيات الدول الأعضاء والاتحادات، كل فيما يعنيه وفي حدود  لتحسينات رأأسمالية وظروف اس تثنائية، كما تقر 

د  الموارد المتاحة له. د المشروعات الرأأسمالية عادة في الخطة الرأأسمالية الرئيس ية الطويلة الأجل وقد تُحد  وتُحدَّ

نجازها لضمان اس تمرار مرافق المنظمة  كمشروعات تتعلق بالبناء/التجديد وتكنولوجيا المعلومات والتصالت ويلزم اإ

ضافات مهمة." جراء توس يعات أأو اإ  وأأنظمتها في الوفاء بالغرض المنشود منُا وذلك باإ
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ن لجنة البرنامج والميزانية توصي جمعيات الدول الأعضاء في الويبو والاتحاد .2 ات التي تديرها الويبو، كل  فيما اإ
لى  يعنيه، بأأن يعاد رصيد عنصر صندوق رأأس المال العامل لتحاد معاهدة البراءات البالغ ملوني فرنك سويسري اإ

 .2016/17الدول الأعضاء في اتحاد معاهدة البراءات عبر خصومات من مبالغ فواتير الاشتراكات في الثنائية 

 والحوكمة في الويب 10 البند

لى وثائق المعلومات الأساس ية .612  WO/PBC/19/26و WO/PBC/18/20 استندت المناقشات اإ
 .WO/PBC/21/20و

لى أأن المناقشات بشأأن مسأألة الحوكمة بدأأت في  10وأأشار الرئيس، عند افتتاح مناقشة البند  .613 من جدول الأعمال، اإ
القرار التالية، والتي وردت في ملخص الرئيس:  فقرة ، وخلال تلك المناقشات تفاوضت الدول الأعضاء بشأأناضيالعام الم

قرار  ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ لى تناول موضوع الحوكمة ا"اإ في  وفقا للولية الممنوحة لهورا من قبل الجعية العامة للويبو بالحاجة اإ
ة حول القضايا ذات الصلة ، قد شاركت في المناقشات البناءWO/GA/44/6دورتها الرابعة والأربعين والواردة في الوثيقة 

الواردة في  بما في ذلك بشأأن الاقتراح المقدم من وفود كل من بلجيكا والمكس يك واس بانيا بالحوكمة
بأأن الأفكار والتدابير الواردة في الاقتراحات السابقة كانت  ت. وذكر بأأن العديد من الوفود أأفادWO/PBC/22/6 الوثيقة

حراز بعض التقدم بما في ذلك النظر في اتخاذ تدابير تس تحق مزيد من الدراسة وكان من ا لأفضل اتباع نهج أأكر  شمول. وتم اإ
ل أأن المناقشات المس تقبلية ستس تفيد من البناء على  لى قرار، اإ طويلة المدى وقصيرة المدى، وفي حين أأنه لم يتم التوصل اإ

انية. ويمكن لمثل هذه المناقشات أأن تأأخذ بعين الاعتبار التقدم الذي تم اإحرازه في الدورات السابقة للجنة البرنامج والميز 
النص الصادر عن نائب الرئيس من خلال المشاورات غير الرسمية والأفكار والاقتراحات التي جرى التعبير عنُا خلال 

لى أأنه بعد ذلك كان هناك قرار صادر عن الجعيات من التقرير  203والذي تمثل في الفقرة  الجلسة العامة". وأأشار الرئيس اإ
ن جمعيات A/54/13)الوثيقة  طار هذا البند، فيما عدا مسأألة المكاتب الخارجية. "اإ ( بشأأن المسائل التي جرى النظر فيها في اإ

قد أأحيطت علما بقائمة القرارات الواردة  (1) ،الدول الأعضاء في الويبو والاتحادات التي تديرها، بالقدر الذي يخص كل منُا
( طالبت لجنة البرنامج 3( اعتمدت التوصيات الصادرة عن لجنة البرنامج والميزانية، )2، )WO/PBC/22/29في الوثيقة 

في الدورة الثالثة والعشرين". وأأوضح بأأن ذلك كان  التطويروالميزانية بمواصلة المناقشات بشأأن الحوكمة في الويبو وتحديد نفقات 
لى أأنه خلال الأس بوع الماضي عقد جلسة غير رسمية قام  دراج هذا البند في جدول الأعمال. وأأشار الرئيس اإ السبب وراء اإ

س بانيا( بتقديم اقتراح للنظر فيه من جانب الأعضاء. وأأعرب عن أأمله في أأل تقوم الوفود بتكرار  خلالهورا نائب رئيس اللجنة )اإ
لى مناقشة غير رسمية مع المنسقين  نفس المناقشات كما حدث في المرة السابقة. ولذلك، أأعرب عن رغبته في تحويل الجلسة اإ

ذا كان يمكنُم أأن  لى بعض الوفود الأخرى لمعرفة ما اإ مناقشة حول مسأألة الحوكمة التي كانوا قد  يبدؤواالإقليميين بالإضافة اإ
صدارها الرئيس العامة. ولذلك أأعطى لجعية فوا بها من اكلُ  الكلمة لنائب الرئيس لشرح الوثيقة التي تم توزيعهورا وتوضيح جهة اإ

 ومحتوياتها.

لى المناقشات التي أأجرتها الدول الأعضاء في الدورة السابقة   .614 وأأكد نائب الرئيس )اس بانيا( على أأن النص استند اإ
لى أأن فقرة رئيس ية. كانت بعضهورا عبارة عن تدابير قصيرة المدى  13هيكل الوثيقة تضمن  للجنة البرنامج والميزانية. وأأشار اإ

عادة النظر  وشملت الاقتراحات الواردة من عدد من الدول الأعضاء. ثم كانت هناك فقرة تؤسس للتدابير التي يجب أأن يتم اإ
ذا كان سيتم الاس تم بقاء عليها فيها قبل اعتمادها في العام التالي، وذلك بشأأن معرفة ما اإ ذا كان سيتم الإ رار فيها من عدمه أأو ما اإ

لى  جراء مناقشات غير رسمية برئاسة رئيس لجنة البرنامج والميزانية بهدف التطرق اإ أأو تعديلهورا. وكانت هناك فقرة ثالثة بشأأن اإ
ة. وسيتم تقديم نتائج هذه المسائل التي كانت أأكر  شمول فيما يتعلق بالحوكمة، وشمل ذلك ذكر تقرير وحدة التفتيش المشترك

المناقشات في الس نة التالية اإلى لجنة البرنامج والميزانية. وأأشار اإلى تلك العناصر الثلاثة كانت حاسمة من وجهة نظره. وكان 
ليه من  لى التعليقات التي وردت اإ لى أأنه استنادا اإ حداها فقط، كما أأشارا اإ ذا تم تناول اإ من الصعب أأن يكون هناك اتفاق اإ

لى أأنه من المهورم أأن يؤخذ في الاعتبار أأن هذه مخت نه يرى أأن هناك مجال لتناول التدابير قصيرة المدى. وأأشار اإ لف الوفود، فاإ
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ذا ما تم قبولهورا فيمكن القول بأأن الامتثال  لتوصية رقم واحد الخاصة بوحدة التفتيش المشتركة قد بدأأ، وأأن ل هي حزمة واحدة واإ
لى اتفاق بشأأن المسائل التي كانت في بعض الأحيان مثيرة للجدل بشكل  الدول الأعضاء قد أأثبتت أأنها قادرة على التوصل اإ

لى الإدلء بملاحظاتهم وصياغة اقتراحات و/ أأو  بشأأن الكيفية التي يتعين عليهم تنظيم النظر في  مقترحاتكبير. ثم دعا الوفود اإ
لى اتمن خلالهورا القضية  ذا كان يمكنُم التوصل اإ  فاق بشأأنها.لمعرفة ما اإ

وافتتح الرئيس باب المناقشات بشأأن اقتراح نائب الرئيس، وطلب ردود الفعل الأولية والاقتراحات بشأأن الكيفية  .615
يجاد وس يلة للتقارب بشأأن اقتراح محدد.  التي يمكن بها المضي قدما نحو اإ

ه من وجهة نظر الوفد يبدو أأن وأأعرب وفد المكس يك عن دعمه للنص الذي تم تعميمه من قبل نائب الرئيس. وأأفاد بأأن .616
النص كان بمثابة نتيجة متوازنة جدا أأخذت في الاعتبار مختلف ال راء التي أ عرب عنُا خلال الس نوات الماضية حول موضوع 
جراء مناقشة أأكر  تعمقا بشأأن اعتبارات ذات مدى أأطول، الأمر  مكانية اإ الحوكمة، ولم يستبعد في أأي وقت من الأوقات اإ

يجابية عن رغبتها في 3أأهمية ذكر ذلك في الفقرة الذي يفسر  شارة اإ ذا تم اعتماد النص، فاإن الدول الأعضاء سوف تعطي اإ . واإ
ذا  تناول قضية تم طرحها لعدة س نوات وقد يقوموا بمناقش تها بطريقة مدروسة وهادئة. وكرر الوفد تأأييده للاقتراح وأأضاف أأنه اإ

لى توافق كانت هناك أأي اقتراحات أأو مشاورات أأخرى ف اإن من دواعي سروره المشاركة فيها من أأجل المساعدة في التوصل اإ
 في ال راء.

ذا كان يمكنبشأأن هذه الملحوظة،  ،تساءل الرئيسو  .617  .لتخاذ القرارفي صياغة نقطة  يبدؤواللمشاركين أأن  عما اإ

الحوكمة داخل الويبو كانت وأأعرب وفد باكس تان عن تقديره لجهورود نائب الرئيس واقتراحه. كما أأعرب عن قلقه بأأن  .618
رجا لى نهاية الاجتماع عندما ل يكون لدى الوفود الوقت لإجراء مشاورات ؤ قضية معلقة طال أأمدها، وعادة ما كان يتم اإ ها اإ

لى أأن الاقتراح المبدئي لنائب الرئيس لم يتعد كونه تعبيرا عن النوايا، ومن وجهة نظر الوفد لن  متعمقة بشأأنها. وأأشار الوفد اإ
يجابيا، ولكن الأهم بالنس بة للوفد هو وجود ت لى أأن ذلك كان بالفعل تفكيرا اإ كون هناك معارضة شديدة بشأأنه. وأأشار الوفد اإ

طار منظم تس تطيع الدول الأعضاء من خلاله الاس تمرار في المشاورات غير الرسمية المفصلة. وأأعرب الوفد عن تأأييده  اإ
 من المداولت المتعمقة.لتشكيل فريق عامل مفتوح العضوية للمزيد 

مانة ونائب الرئيس على الوثيقة التي تم  .619 وأأعرب وفد نيجيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، عن شكره للأ
ولم يكن  2011الويبو قد نوقشت منذ عام  في تقديمهورا للدول الأعضاء. وأأحيط وفد المجموعة الأفريقية علما بأأن مسأألة الحوكمة

لى أأنه خلال تلك الفترة كانت هناك اقتراحات قيد التطوير، لدى الدول ا لأعضاء أأي فرصة لمناقش تها بشكل متعمق. وأأشار اإ
لى أأن اقتراح نائب الرئيس لم يوفر أأساس لمزيد من  ولكن المبادئ بقيت كما هي دون تغيير. وأأشار وفد المجموعة الأفريقية اإ

لوحدة  1فاوتة للمجموعات المختلفة والدول الأعضاء. وتماش يا مع التوصية رقم المناقشة لأنه أأخذ بعين الاعتبار المصالح المت
التفتيش المشتركة، كان وفد المجموعة الأفريقية يرى أأنه من خلال الوثيقة التي قدمها نائب الرئيس، يجب أأن يكون هناك نظرة 

يتعلق بهيكل المنظمة، وبالتالي يجب أأن يكون قيام  شمولية بشأأن قضايا الحوكمة وأأوجه القصور التي أأقرتها الدول الأعضاء فيما
جراء المشاورات على النحو المنصوص عليه في الفقرة  من ورقة نائب الرئيس موضع  3الفريق العامل مفتوح العضوية باإ

ة المدى ترحيب. وأأحيط وفد المجموعة الأفريقية علما بالأحكام الواردة في النقا  القليلة الأولى، ورأأى أأنها أأهداف قصير 
لى أأنه يتعين على الدول الأعضاء من  أأعربت الدول الأعضاء عن أأملهورا في تحقيقهورا. ومع ذلك، أأشار وفد المجموعة الأفريقية اإ
ذا كانت الدول  لى اتفاق. وأأفاد بأأنه يحبذ التعبير بأأنها كانت حزمة واحدة. وأأفاد بأأنه اإ وجه نظره أأن تبدأأ أأول في التوصل اإ

قضية بشكل كلي وتتأأكد من أأنها قد غطت وسدت كل الثغرات وعالجت جميع الشواغل والقضايا الأعضاء تنوي حل ال 
ن الوفد يرى أأنه من الأفضل البدء من الفقرة  جراء مشاورات مفتوحة بتوجيه من 3وأأوجه القصور، فاإ ، التي نصت على اإ

رسات التي سلط نائب الرئيس الضوء عليها في رئيس لجنة البرنامج والميزانية، ومن ثم تناول جميع القضايا أأو أأفضل المما
ورقته. وفي هذا الصدد، يجب أأن تكون الخطوة الأولى هي تشكيل الفريق العامل مفتوح العضوية لأن الدول الأعضاء في 
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لى تناول القضايا الجوهرية للحوكمة فيما يتعلق بلجنة البرنامج والميزانية وتراجع دور لجنة التنس يق التابعة  للويبو التي حاجة اإ
أأصبحت ال ن لجنة رمزية، وكذلك أأدوار حوكمة هاتين الجهورتين التي أأصبحت مخلوطة اإلى حد ما، فضلا عن مسأألة الرقابة. 

 من ورقة نائب الرئيس س يكون أأفضل طريقة للمضي قدما.  3ولذلك، رأأي وفد المجموعة أأن البدء من الفقرة 

يران وفد وأأعرب .620 يران جمهورورية) اإ . المسأألة هذه بشأأن وباكس تان نيجيريا وفدي لمداخلات دعمه عن( الإسلامية اإ
لى وأأشار  كانت القضية بأأن نيجيريا وفد تعليق وردد. المنظمة في بالكفاءة صلة وذات جدا مهمة كانت الحوكمة قضايا أأن اإ
حراز يتم ولم معلقة  اإلى بحاجة القضية بأأن اقتراحه على الوفد وأأكد. الهورامة القضية هذه بشأأن السابقة الدورات في تقدم أأي اإ
طار نشاء أأخرى مرة واقترح رسمي، اإ  .بالحوكمة المتصلة والقضايا المطروحة اتقتراحالا جميع تناول يمكنه مخصص عامل فريق اإ
لى وأأشار لى الوفد وأأشار. المذكورة الهوريئة تأأسيس يمكن الداخلي، العام النظام من 12 للمادة وفقا أأنه اإ  هناك كانت أأنه اإ
 .العامل الفريق لدى الاقتراح عناصر جميع مناقشة يمكن حيث اقتراحه، على الرئيس لنائب شكره عن أأعرب سوابق،

 مشتركة أأرضية لإيجاد الدؤوبة جهوده على الرئيس لنائب شكره عن باء، المجموعة باسم متحدثا اليابان، وفد وأأعرب .621
 كانت العناصر تلك أأن يرى أأنه الوفد أأفاد الأولي، النقطةفي  المدرجة المدى قصيرة بالتدابير يتعلق وفيما. المسأألة هذه بشأأن
لى وأأشار. التطوير من لمزيد جيدا أأساسا  التدابير من الأنواع هذه أأن رأأى ولكنه اللغة، في تعديل اإلى يحتاج بعضهورا أأن اإ
لى اس تمع بأأنه المجموعة وفد أأفاد ،3 بالنقطة يتعلق وفيما. القضية هذه بشأأن للعمل جيدة بداية بمثابة س تكون  ال راء من العديد اإ
جراء أأجل من أأول، لهورا التصدي يتعين التي المشاكل على التعرف المهورم من أأنه مفادها المجموعة داخل  بالكفاءة يتسم نقاشا اإ

 .الحوكمة مسائل حول والفعالية

لى وأأشار. ونيجيريا اليابان وفدي لمداخلة تأأييده عن أأفريقيا جنوب وفد وأأعرب .622  وفد ذكر كما القضية، هذه أأن اإ
 فضلا الاقتراح صياغة في بذلهورا التي الجهورود على الرئيس لنائب شكره عن الوفد وأأعرب طويلة لفترة معلقة كانت باكس تان،

لى أأشار الاقتراح، هذا في وبالنظر. السابقة الدورة في الشاق عمله عن  كانت والتي المدى قصير تدابير عدة هناك أأن اإ
لى أأشار ولكنه جيدة،  عن وأأعرب. المدى وطويلة ومتوسطة قصيرة جوانب لهورا أأي الجوانب، ثلاثية عملية الحوكمة أأن اإ
طار رسمية عملية هناك تكون أأن المهورم من بأأنه اعتقاده  تقس يم الأعضاء للدول يمكن حيث القضية، هذه على للعمل رسمي واإ
لى أأيضا وأأشار. الطريقة بهذه وتناولهورا القضايا لى  اإ  حسن لإثبات حاجة هناك ان مفادها التي المكس يك وفد مداخلةأأنه اس تمع اإ
 لهورذا الرئيس ية الفقرة تكون أأن يجب 3 الفقرة بأأن اعتقاده عن الصدد هذا في أأعرب وبالتالي، القضايا، تلك مناقشة عند النية
 .واحدة كحزمة واعتمادها القضايا جميع بشأأن قرار اتخاذ تشكيله عند العامل الفريق ذلك بعد يس تطيع بحيث القرار

 بشأأن الجبارة الجهورود على للويبو شكره نع وأأعرب المدى، قصيرة التدابير لس يما الاقتراح، يدعم بأأنه الصين وفد وأأفاد .623
عداد عن فضلا الاجتماعات، تنظيم  في الوارد العملي التدبير أأن الوفد رأأى ،الحوكمة في الويبو بتحسين يتعلق وفيما. الوثائق اإ

 كفاءة وأأن بالتكاليف، مباشرة ترتبط الاجتماعات كفاءة لأن الويبو لدى ال ليات جميع كفاءة من يزيد أأن شأأنه من الاقتراح
عن  الوفد، أأعرب ذلك غضون فيو. المحك على أأيضا كان العمل سير أأن، و المحك على كانت الأعضاء ومشاركة المنظمة
 مسؤولية هذه بأأن وأأفاد. الاجتماعات كفاءة من يزيد أأن أأيضا يمكن الأعضاء للدول والبناء الإيجابي الموقف بأأن هاعتقاد
رادة وتمثل مشتركة  أأجل من الأخرى الأعضاء الدول مع للعمل الاس تعداد أأهبة على بأأنه وذكر. فيها الأعضاء والدول الويبو اإ
 ومع. الرسمية غير بالمشاورات يتعلق فيما ومفتوحة مرنة كانت بأأنها الوفد أأفاد ،3 بالفقرة يتعلق وفيما. الاجتماعات كفاءة زيادة
 لأن معقدة قضية كانت أأنها على التأأكيد في يرغب بأأنه المشاورات، تلك ومضمون بموضوع يتعلق فيما ،الوفد أأعرب ذلك،
 يجب البداية وفي. مس بق بشكل النقاش موضوعات من تحد أأل الأعضاء للدول ينبغي ولذلك،. كثيرة بجوانب ترتبط الحوكمة
 صعوبة ومدى المناسب والوقت القضايا لأهمية تبعا المناقشات تجري ذلك وبعد بالحوكمة المتعلقة الحقيقية المشاكل تحديد عليهم
 والتدابير طرحها سيتم التي القضايا أأولويات مناقشة الأعضاء للدول ينبغي أأنه يرى بأأنه الوفد أأفاد النُاية، وفي. المشاكل حل

 لن المناقشات، موضوعات حول واضحة رؤية الأعضاء لدى ليس الذي الوقت هذا في بأأنه وأأفاد. اعتمادها يتعين التي العملية
 .موضوعي بشكل المشاكل تلك لحل الأعضاء للدول ملائما مشاكلهورا أأو الحوكمة قضايا موضوعات من الحد أأو افتراض يكون
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 تزويده على الرئيس لنائب شكره عن والبلطيق، الوسطى أأوروبا بلدان مجموعة باسم متحدثا رومانيا، وفد وأأعرب .624
. والبلطيق الوسطى أأوروبا بلدان لمجموعة بالنس بة كبيرة أأهمية له كان موضوع وهو الحوكمة، حول ورقة بمشروع الأعضاء الدول
 التدابير بشأأن الاجتماعات لمناقشة أأساس توفيرمتمثلا في  كان الدراسة هذه من الرئيسي الهوردف نأأ  ه قد أأدركبأأن وأأفاد
لى الرامية طار وبشأأن الويبو اجتماعات كفاءة زيادة اإ لى وأأشار. الحوكمة قضايا تناول خلاله من يمكن اإ  التدابير تحليل تم أأنه اإ
 يتعلق وفيما. سابقة وملاحظات اقتراحات لديها كان والتي المجموعة قبل من النص من الأول الجزء في المقترحة المدى قصيرة
 والبلطيق الوسطى أأوروبا بلدان مجموعة تقتنع لم الاعتبار، في قبل من جرت التي المناقشات أأخذ مع بأأنه الوفد أأفاد ،3 بالفقرة
لى اس تمع بأأنه وأأفاد. مفتوحة مناقشة في المشاركة بجدوى ال ن حتى  هناك يكون قد أأنه مفادها التي الأخرى الوفود أ راء اإ
 ما معرفة أأجل من العيوب هذه لتحديد أأول حاجة هناك كانت بأأنه المجموعة اعتقاد عن وأأعرب. الحوكمة في الويبو في قصور
ذا  .المناقشة هذه في الأعضاء الدول لمشاركة حاجة هناك كان اإ

لى بالشكر السلفادور وفد وتقدم .625  التفاصيل، في الخوض دون عام بشكل وأأيدها المقترحة الوثيقة على الرئيس نائب اإ
 .النُائية النتيجة للتحقيق انطلاق نقطة مجرد وس تكون الحوكمة لتحسين مبدئية تدابير مجرد كانت أأنها على بناء وذلك

س بانيا) الرئيس نائب وشكر .626  ميسرا بصفته انطباعه تقدم أأن يود كان بأأنه وأأفاد. تعليقاتهاو  تشجيعهورا على الوفود( اإ
لى التوصل في الوفود لمساعدة محاولة في وأ رائه للعملية لى وأأشار. اتفاق أأو ال راء في توافق اإ  من العديد هناك كانت أأنه اإ
 تحديد يجب المدى قصيرة التدابير اتخاذ قبل أأنه يرى ال خر البعض كان بينما النص ؤيدي البلدان من العديد وكان. المواقف
 تماما مفهورومة كانت الطلبات تلك بأأن وأأفاد. العملية هذه في الأعضاء الدول مشاركة قبل والطويل المتوسط المدى اتاقتراح
لى التوصل من تمنعهورم وقد متوافقة غير تكون أأن يخشى لكنه نظره وجهة من  أأن أأرادت التي الوفود ناشد ولذلك،. اتفاق اإ
ثارة الأقل التدابير بعض اعتماد الجيد من يكون قد ربما أأنه في تنظر أأن المدى متوسطة اتقتراحالا اعتماد قبل الإجراء تبدأأ   اإ

لى الدخول قبل المدى وطويلة متوسطة اتقتراحالا تحديد أأول يجب أأنه رأأت التي للوفود وناشد الأمام، اإلى كخطوة للجدل  اإ
لى بالنظر التدبير، لى وأأشار. قصيرة زمنية فترة في الشيء بعض صعب الواقع في يكون قد ذلك أأن اإ  في يرغبون قد أأنهم اإ
ذا ما ومعرفة المختلفين الموقفين في النظر يجاد يمكن كان اإ  .البدء من تمكنُم أأن شأأنها من التقاء نقطة اإ

جراء تأأجيل سيتم بأأنه الرئيس وأأعلن .627  .المشاورات لإجراء الوقت لإتاحة 10 البند بشأأن المناقشات من مزيد اإ

 لديها كان المجموعات نطالما أأ  الرئيس، توصيات بناء على أأنه المناقشات اس تئناف عند( اس بانيا) الرئيس نائب وأأفاد .628
نه يتعين على  الدورة، بداية قبل اتعميمهور تمتي ال المشروع في للنظر الفرصة من  قترحةالمحددة الم تعديلاتتقديم ال  الوفودفاإ
ذاجانبها  جرائها التعديلات التي ترغب في بعضا لديه زالي ل كان اإ ذا التغييرات، بتلكبأأن يقوموا بالإحاطة  وأأوصى .اإ  كان واإ
لىأأشار و . فليكن ذلك الأمور،توضيح  علىين قادر لكي يكونوا  صغيرة مجموعات في وايجتمع أأن الضروري من  كان ما أأن اإ
ذا محددة، وطلبات محددة صياغةذات  اتاقتراحه هو يطلب  علماسوف يُحا   الاجتماع نمن توفير ذلك فاإ  الوفودتمكنت  واإ

 ماا، حسب لأنه 2 لفقرةبا ؤوابدي  بأأن أأوصى الاقتراحات، تسهوريلوبهدف . قدما المضي كيفيةالنظر في  ثم ومنبها بكل دقة 
ليه  ثارة  الفقرةت كان ربما والمجموعات، الوفود مختلف مناس تمع اإ  ،3 و 1 الفقرات اإلىربما يمكن العودة  بعدها، و للجدلالأقل اإ
 هذهبشأأن  تهيين ت س   داولتالم أأنب وفده ل ينبغي أأن يعتقد أأي أأن وأأوضح. واحدة حزمةيمثل  كانكل ذلك  أأنشريطة تفهورم 

 .كاملةال الصورةرؤية  دونالمحددة  قراراتال

 كانوأأفاد بأأنه . السابق اليوم فيقدمها  التيللمداخلة  تأأييده عن ،الأفريقية المجموعة باسم متحدثا ،نيجيريا وفد وأأعرب .629
ذا 3 الفقرة من بدأأ ت  أأن يجب وثيقةال بشأأن المناقشات أأن يرى  ما على تنصالتي س تحمل رقم واحد س  الأولى العبارة كانت اإ
ن لجنة البرنامج والميزانية توصي " يلي، لنظام الداخلي وذلك من أأجل باخلال الإ  دون التالية التدابير باعتماد العامة الجعيةاإ
 ا.منُ والانتقال 3 لفقرةالبدء با ثم، "الحوكمة في الويبو وفعالية كفاءة يادةز
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س بانيا) الرئيس نائبوأأشار  .630 ذا أأنه( اإ نه ،موافقا الوفد كان اإ التأأكد من و خرى الأ  تلوة واحد الفقراتالمرور على يمكن  فاإ
ذا المثال، سبيل على أأنهوافق عليها، وأأضاف  الجيعأأن  ذا أأوكما هي  ستبقى 2 الفقرة كانت اإ فاإن ذلك  ،تغيرسي الترتيب  كان اإ
 أأنأأعرب عن رغبته في و . 3 و 2 و 1 الفقرات على نفسه الشيءينطبق و . شيء كل دراسة قبل قرارا تخذوني س  أأنهم يعني ل
لى ةعوديتم ال وبعدهافقط  الأولية الفعل ردودالإحاطة ب أأجل من 2 لفقرةبا بدأأ ي  ذلك ليس  أأن مجددا وأأكد. 3 و 1 الفقرتين اإ

ل نظرة مبدئية  ذا ما بشأأن قرارال على حال بأأيلن يؤثر و اإ ذا كانت س تظل بنفس  ما أأوسيتم اعتماد الفقرات من عدمه  كان اإ اإ
ذا أأنه اقترح ثم. ترتيبال نه الوفود،وافقت  اإ  . 2 الفقرة نظرالبدء في  يمكن فاإ

ذا عما وتساءل. 2 الفقرة نظروا فيي  أأن عليهمبأأنه  بالقول الرئيس نائبيه يعن ا عن م نيجيريا وفدواس تفسر  .631 كان على  اإ
ذا ،لفقرةبا المتصلة الأنشطة عن تقريرا تقدم أأنأأول  لأمانةا الذي تقدمت به  الطلب بيتل لم الفقرة فاإن كذلك، الأمر كان واإ

 .الأفريقية المجموعة

ذا أأنه ذلك على ردا الرئيس نائب قالو  .632  يبدؤوا أأن ينبغيبشأأن الترتيب الذي  اقتراحهعلى  وافقي لم نيجيريا وفد كان اإ
نه  ،به ذا ما لمعرفةبشأأنها  الملاحظات وتدوين ككل الوثيقةبشأأن  عامةال تعليقاتبال  يبدؤوا أأنم يمكنُ الحالة هذه فيفاإ  كان اإ

 .مناسبغير  هأأنيرى  الوثيقة من جزء أأيأأن يقدم ملاحظة بشأأن  لوفديمكن ل هأأن أأضاف لكنه اعتمادها، يمكن

 لتقديم مس تعد نهللمضي قدما وأأفاد با الرئيس نائبالطريقة المقترحة من قبل  مع امابأأنه متفق تم رومانيا وفدوأأفاد  .633
 ما على النص ؤيدتو  مشكلة ذكر بأأن مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق ليس لديها أأيو . 2 الفقرة بشأأن مجموعته موقف
 .حاليا عليه هو

 أأيتقديم ملاحظاته بشأأن  الأفريقية المجموعةمن وفد  وطلب رومانيا لوفد شكره عن( اس بانيا) الرئيس نائبوأأعرب  .634
ذا النص من أأخرى أأجزاء  .محددةت لديه ملاحظات كان اإ

قد  الأفريقية المجموعة كانت والتي السابق، اليوم في الأفريقية لمجموعةه تم تقديم التعليقات الخاصة باأأنب نيجيريا وفد وأأفاد .635
 المجموعةن بأأ  الوفدأأفاد و . الويبو في الحوكمة بشأأن شاملا انهجقدمت  التي 3 الفقرة من ناقشةالم  بدء في ارغبتهأأعربت فيها عن 

 جميع مناقشة ثم ومن 3 الفقرة منالبدء  يمكن أأنهكما رأأي . بهذا الشأأن تقرير لتقديم واحدة س نةمنج الأمانة  فكرةفضلت 
 فيالتي قدمتها المجموعة  التعليقات جوهر كانهذا الأمر  أأنيرى  وكان. 1 الفقرة في عليها المنصوص القائمة ذلك في بما القضايا،
 .ولزال الأمر على ما هو عليه السابق اليوم

يران وفد وأأعرب  .636 يران  جمهورورية) اإ  عن بالنيابة نيجيريا وفد به تقدم الذي للاقتراح الكامل دعمهعن ( الإسلاميةاإ
 .خرىالأ  عناصربشأأن ال  س تمرت و  3 الفقرةمن  المناقشات دأأ تب أأنبضرورة  الأفريقية المجموعة

س بانيا) الرئيس نائب تساءلو  .637 ذاعما ( اإ مكان ال اإ وأأفاد بأأنه . النص من جزء أأيبشأأن  محددة تعليقاتتقديم  وفودكان باإ
ذا نه  ،3 الفقرة بشأأن محددا اقتراحا وفدلدى أأي  كان اإ  ددةالمح اتقتراحبال علماالإحاطة  يمكن حتى يقدمه أأن له ينبغيفاإ

الفكرة  حيث أأن النص من جزء أأي على التعليق الوفود وشجع. ككل للنص الرئيس ية العناصر على أأيضا الاجتماع وسيركز
يج كانت لو  قدما المضي من تمكنُم أأن شأأنها من طريقة ادتتمثل في اإ  .مفرغة حلقة في دوران مجردس يكون الأمر  اإ

ذا كانوا بصدد  هأأن جدا الواضح من أأنه الرئيسوأأشار  .638 . فيجب أأن يكون على أأساس الحزمة الواحدة قرار اتخاذاإ
ذا ما معرفة الأفضل من س يكونو  ذا عما وتساءل. واحدة من عدمه حزمةتأأسيس ل  مس تعدة الوفود كانت اإ  موقف كان اإ

يران وفدالذي دعمه  الأفريقية، المجموعة يران  جمهورورية) اإ  غير شيء ول 3 الفقرةيتماشى مع  بشيءيرتضي  أأن يمكن( الإسلاميةاإ
 .ذلك
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 ثم 3 الفقرة من بدءا واحدة كحزمة ااعتماده ويمكن 3 لفقرةبا بدءال  فيترغب  الأفريقية المجموعة أأن نيجيريا وفد وأأوضح .639
ذاو . 2 و 1 الفقرتين ن  الوفود، اتفاقهو  هذا كان اإ  .3 لفقرةبا البداية تلكتسعد باعتماد  سوف المجموعةفاإ

 يمكن ولكن القصة نهاية قراءةمن المثير  دائما كان أأنهب نيجيريا وفد به أأدلى الذي البيان على تعليقوأأفاد وفد رومانيا في  .640
 القصة، بدايةيتم البدء ب  أأن ينبغيكان  نظره، وجهة من أأنه وذكر. هورايسمع  أأن يودالتي كان  القصةيفقد بالفعل فحوى  أأن للمرء
 .كله النصالخوض في  ثم الأولى لفقرةأأي با

س بانيا) الرئيس نائبوأأشار  .641 نه  ،الأفريقية البلدان مجموعةاإلى أأنه من خلال ما أأدلى به وفد ( اإ  يمكن أأنه رأأيه من كانفاإ
ل بعد مراجعة الحزمة ال اعتماده يتم لن الموضوع هذا أأنعلى  التفاق  التوصل يتم أأن يمكن ل رأأيه، فيو .الثلاثة قسامللأ  كاملةاإ
لى ل  شيءولن يتم التفاق على . يتم التعامل مع الفقرة الأولى والثانية حتى الثلاث الفقرات بشأأن نهائي قرار اإ  لتفاقبعد ااإ
ذا ماحول  الصياغة من زيدبشأأن م اقتراح وتقديم 3 الفقرة على التعليقوكان يجوز لأي من الوفود . شيء كل على  تكان اإ

 .موافاقه من عدمه

يران وفدوأأعرب  .642 يران  جمهورورية) اإ  ،بأأكملهورا لقصةا تناولت الأنه القصة بدايةكانت  3 الفقرة أأنعن اعتقاده ب( الإسلاميةاإ
 من بدءال  على الوفداإصرار  سبب هووهذا ( 1) الفقرة ذلك في بما الحوكمة، قضايا كلشملت و  المنظمة هيكلأأي تناولت 

 .3 الفقرة

 بهذهالتعبير  عن واعتذرية تجميل مجرد اقتراحات  نظره وجهة منالتغييرات المقترحة كانت  أأن المكس يك وفدذكر و  .643
 من التدابير من سلسلة نحويلوح في الأفق  وسط حلاتفاق على  هناك أأنفي الأساس هو  الوفدأ ه ر  ماوأأفاد بأأن . الطريقة
ذا انعيم لأأفاد بأأنه و . نظره وجهة منذلك هو الأهم  وأأن ،المضي قدما أأجل لأن  1 لفقرةبا أأو 3 لفقرةبا المناقشات بدأأتما  اإ
 المجموعةوفد  اإلىجيدا  اس تمع أأنهوذكر ب. رأأيه في همهي الأ  عملية،ب  الأعضاء الدولتلتزم  أأن هو القرار اتخاذ مرحلة فيالمهورم 

يران ووفد الأفريقية يران  جمهورورية) اإ بشأأن  محددة مقترحة تغييراتقدما  الوفدين أأنحيث أأعرب عن اعتقاده ب( الإسلاميةاإ
ذا أأنه الوفد واقترح. فيها النظر اإلى تحتاج التيو  3 الفقرة نه الرئيس وافق اإ  غير مشاوراتمن خلال  النص فيم النظر يمكنُ فاإ
ذا أأنهب الوفدأأفاد و . العامة الجلسة في فيه النظر يتمش به نهائي  نتجالعودة بم  ثم ومن رسمية  لاف ال راء في توافق هناك كان اإ
ضاعة  ينبغي جرائية مسأألةحول  الوقتاإ  .الجوهربشأأن  قدما المضيبل  اإ

 تفقي  أأنهأأفاد بو . المعقدة المسأألة هذه فيبذلهورا  التي الجهورود على الرئيس نائبعن شكره ل  المتحدة المملكة وفدوأأعرب  .644
ثارة أأقل كانت لأنها المدىبالتدابير قصيرة  بدءيمكن ال  أأنه بمعنى الرئيس، نائب عمل أأساليب مع  من جعلتوس   للجدل اإ

لىالوفد  وأأشار. التقاربتوفير نوع من و  مشتركة أأرضية تحقيق الأسهورل لى  الثقة مشكلةجرى ذكر  السابق اليوم في أأنه اإ اإ
 س يكون الجيعالتي تهم  القضايا تلك أأعرب عن اعتقاده بأأن بدء تناولو  داخليا، الأعضاء الدولجانب الطريقة التي عملت بها 

لى  الوفدأأشار و . الثقة لبناء جيدة ممارسةبمثابة  ذا هأأناإ مكانهم كان اإ  س تكونف  القضايا، هذه بشأأن بناء بشكل العمل بدء باإ
لى وأأشار. 3 الفقرة فيبأأنها تكمن  الجيعوالتي أأقر  الورقةالواردة في  صعبالأ  المسأألةتناول ل  أأفضل روحلديهم  ه على غرار أأن اإ
مكان و  شاملة عمليةت كان اليوم نهاية في الرئيس،ما قاله   أأن قبل الثلاثة البنود هذه جميع نتائج معرفة الزملاء بعضتفهورم بأأنه باإ

بالطريقة التي أأوضحهورا  يبدؤواأأن  لهم بالنس بة والمنطقي المعقول من كان أأنه أأضاف لكنه لنتائج،فائدة ال النُائييصدروا حكمهورم 
 .الرئيس نائب

أأفاد بأأنه متفق و . المسأألة هذه بشأأن لعمله وتقديره الرئيس نائبعن شكره ل  الأمريكية المتحدة الوليات وفد وأأعرب .645
 يتحقق أأن يمكن متدلية تنتظر قطفهورا، أأي شيء ثمرة مثل 1 الفقرةومن رأأيه أأن . المتحدة المملكة للتو وفدما ذكره  مع تماما
لى و . بسهورولة نسبيا عادة أأو أأولحول تناول أأي الفقرات  طويل جدل في الدخول من بدلو  الغاية، لتلكه تحقيقا أأنأأشار اإ  اإ
طار  أأنهمفاده  الرئيس نائب أأو الرئيس اإلى نصي اقتراح تقديم، ينبغي الفقرات تلك ترتيب  ،1 الفقرةمن  الأولى النقطةفي اإ
 أأن فضلي" ، وأأعرب عن رغبته في استبدال عبارة"7الساعة  حتى يفضل أأن يكون" أأنهذُكر  حيث الأخير السطروفي 
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تكن هناك  مساء ما لم 6 حتى الساعة جتماعاتيجب أأن تس تمر الا الوفد، رأأي فيو". أأقصاه موعد في" بعبارة" حتى يكون
لى أأشار هولكن ،ذلك خلاف تقتضي اس تثنائية حالت  .التوقف عند ذلك اإلىم بحاجة أأنه اإ

س بانيا) الرئيس نائب وأأكد .646 ذا ما معرفة ذلك وبعد الملاحظات على الحصول هووه داأأر  ما كل أأن( اإ من  كان اإ
 يكون لنأأنه  تماما الواضح من كانأأفاد أأنه و . من خلال الشاشات والعمل صغرم فريقل اجتماع هناك يكون أأن الضروري
برام أأي هناك ذا تفاق ل اإ ل اإ لى وأأشار. بأأكمله المستند عن راض الجيع كاناإ  التي الفقرات ترتيب حول للقلقداعي  ه لأأن اإ
بداء المرونة من  الهورامة النقطة ولكن ذلك على حقيقي خلاف يوجد ل أأنه وذكر. بمثابة حزمة واحدة لأنها مناقش تها سيتم هي اإ
ذاو . الوفودجانب  لى الإشارة في واترددي ل، يجب أأ الفقرات من أأيبشأأن  اتاقتراح أأو ملاحظات لديهم كانت اإ  الفقرات اإ
لى الأماكن التي و  الصلة، ذات أأو أأهمية الأكر  جراء  تحتاجاإ لى اإ  .تغييراتاإ

قصيرة  التدابير مناقشة في قدما المضي كمةمن الح كانورأأى أأنه  المتحدة المملكة وفداقترحه  ما اليونان وفدوأأيد   .647
ثارة أأقل كانت التيالمدى   .للجدل اإ

ضافةعن رغبته في  أأستراليا وفدوأأعرب  .648  التركيز فكرة على بناء 1 بالفقرة يتعلق فيمابعض الملاحظات الخاصة بالنص  اإ
 الرسمية الاجتماعات في التداخل تجنبذكر  حيث، 1 الفقرةمن  2النقطة  اإلى الاجتماعلفت نظر و . أأول القضايا هذه على

مكانية قد يقضي على ذلك أأن من قلقه عن الوفد وأأعرب. مختلفة لجانل متتالية اجتماعات عقد وتجنب  متتالية اجتماعات عقد اإ
ذا أأنهاس تطرد بقوله و . مشاركة الخبراء مجموعات نفسكانت  حيثما العاصمة لحضور دورة  منسيسافر  الخبراء أأحد هناك كان اإ
نه من الأ  أأس بوع،تس تمر لمدة  واحدة مكانيةعدم استبعاد  الوفد نظر وجهة من كفاءة كر الأ و  فضلفاإ في  متتالية اجتماعات عقد اإ

 عدمتحقيق ذلك وأأعرب عن رغبته في ل  الس بل أأفضل بشأأنالنصية  الاقتراحاتنفتحا على م  كان أأنه وذكر. بعض الأحيان
 اإلى وصلالوفد باقي النقا  حتى  تخطيو . الثانية النقطةتنفيذها من خلال  يمكن أأنهأأحس  التيو  ،الإمكانيةه هذ استبعاد
طار  الأخيرة، النقطة  أأيام أأربعة اإلى خمسة منحيثما أأمكن ذلك،  ،تقليص عمل اللجان"نصت على  حيث ،1 الفقرةفي اإ
 على للاجتماعات الزمني الجدول ديتحد ينبغي تلقائي،أ لية ضبط  وجود من بدل أأنهمفاده  رأأيعن  وفدوأأعرب ال ،"عمل
 والوقتبه بالفعل  القيام مشاركينوكم العمل الذي يمكن لل  الأعمال جدول الاعتبار بعين الأخذ مع حدة، على حالة كل أأساس
يجاد  ولكن جاريا كان ما روح معليس على خلاف  أأنه الوفد وأأكد. أأن يس تغرقه تنفيذ هذا العمل المرجح ما يفضله هو اإ
 .والوقت المرجح أأن تس تغرقه المواد المطروحة الأعمال دولورد بج ما حول تركيزا أأكر ة ذلك بطريقة تجعله غاصيل  وس يلة

. بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق مجموعةناقش تها  نصية واقتراحات ملاحظات تقديم فيعن رغبته  رومانيا وفدوأأعرب  .649
" جاهدة تسعى أأن لاجتماعاتينبغي ل"تعديل العبارة  اقتراح فيأأعرب عن رغبته  ،1 الفقرةمن لأول ا لسطربا يتعلق وفيما

 رئاسةبين ال مشترك جهدبمثابة  يكونلأن ذلك يجب أأن  ،"الاجتماعات لإنهاءة جاهد سعىت  أأن الأعضاء لدولينبغي ل"لتصبح 
 مما ،ةبعيدمناطق  من قادمة وفوددراية بأأن هناك  على هأأن الوفدذكر  الفقرة، من الثاني لسطربا يتعلق وفيما". الأعضاء والدول
لىيؤدي  نفسه الوقت فيذلك  ولكن متتالية، جتماعاتتكون الا أأن المفيد من يجعل  الوفود على  و الضغ من الكثير وضع اإ
كر  عقد": الخياروفضل الوفد أأن يكون نص . جنيف في  الأخير لسطربا يتعلق فيماو ". مختلفة جانلل متتاليين اجتماعين من أأ
لى تعتمد أأن يجب جتماعالا مدة أأن حقيقة مع أأيضا الوفداتفق  الفقرة، من وأأفاد . الاجتماع هذا أأعمال جدول على كبير حد اإ
 الأعمال جدول على تعتمد أأن يجب المدةأأن  النص في درجيُ  أأن ينبغي أأنهرأأى  ولكن اللجان لمدة اعام اتخفيض يحبذ ل نهبأأ 

 .اجتماع هناكيكون  مرة كل في القلق هذا اللازمة للتغلب على بالمرونةويتعين على الدول الأعضاء أأن تتحلى 

 عامة، بصفةو  أأول. العملية مراحل جميع فيه له دعم وأأكد لوثيقة،على ا الرئيس نائبعن شكره ل  كندا وفدوعبر  .650
ء بد ملاءمةبشأأن  الأمريكية المتحدة والوليات المتحدة والمملكة اليونان منكل  وفود لمداخلات تأأييده عن الوفدأأعرب 
بالحصول على  الأعضاء للدول يسمحقد  ذلكأأفاد بأأن و . الاقتراب من جني الثمارو الثقة لبناء كاإجراء 1 لفقرةبا المناقشة

وفيما يتعلق . المطروحة عليهم الأخرى القضايابتناول  لهم سمحي  أأن شأأنه نم مشترك عمل أأسلوب وخلقاللازمة  سرعةال 
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لى يش به الواقع في الوفد موقف كان موضوعية، كر الأ  ضايابالق  كانت عام، بشكلوأأفاد أأنه . أأستراليا وفدموقف  كبير حد اإ
لى وأأشار، سليمة 1 الفقرة في المبينة المبادئ  مرونة هناك تكون أأن يجب رأأيه، فيو. عن ذلك الرأأي من قبل أأعرب أأنه اإ
 جتماعاتعلى الا أأيضاينطبق  نفسه الشيءأأفاد بأأن و  الفردية، والاحتياجات الاجتماعات في للنظر المبادئ تلك داخل
لى مريحة تكون أأن يمكن والتي تتاليةالم   .ناسبالخيار الم  واختياراحتياج و  توازن مسأألة أأيضات كانوأأفاد بأأنها  ما، حد اإ

طار  الأخرى، الوفود قدمتها التي التعليقات بعضل  متابعة، في المتحدة المملكة وفدوأأفاد  .651  الأولى النقطةأأنه يؤيد في اإ
الوقت حتى الساعة  يكون أأن ينبغي ل أأنهالذي مفاده  الأمريكية المتحدة الولياتوفد  منالمقدم  التعديل 1 الفقرةمن 

. أأن تجعلهورا أأقوى قدر المس تطاع الأعضاء الدوليتعين على  وكان القوة، بتلك كنت لم" لإنهاء تسعى" عبارةالسابعة. وأأفاد بأأن 
مساءا وربما  6صدرت حتى الساعة  التي القرارات بجميعدراية  علىه أأن الوفدذكر  النقطة، تلك من الثاني لجزءوفيما يتعلق با

ذامساءا، و  7الساعة   قليلهناك ال  يكون أأن المنطقي من كانو . الوقت مرور مع تتحسنلن  القراراتفاإن  الاجتماعتم تمديد  اإ
لى التوصلقد قاربت على  لمناقشاتتكون ا عندما الوقت ضغط من  على للحصول جهودهم قصارىبذل  الجيع علىنتيجة و  اإ

لى عقد ا تجنب ينبغي أأنهب القائل الرأأي مع يتفقبأأنه  الوفدأأفاد  الثانية، بالنقطة يتعلق وفيما. ممكنة نتيجة أأفضل لدعوة اإ
 ناحية منو . أأفضل بشكل الاس تعداد علىكانت تساعدهم  جتماعاتالا بينفسحة من الوقت  وجودلأن  متتالية اجتماعات
التعرف  المفيد من يكون قدوذكر بأأنه . وكندا استراليادي وفالتي عرب عنُا  لمخاوفل تامأأعرب الوفد عن تفهورمه ال  أأخرى،
 التي الاجتماعات تلكاقترح بأأن و  الممثلين، نفسالتي يشارك فيها  جانة على اللبعيدمناطق  من تأأتي التي الوفود تلك من

من  7 لنقطةوفيما يتعلق با. أأكر  أأو س بوعتعُقد على أأساس فسحة زمنية ل تقل عن أأ  أأن يجبليس لهورا علاقة ببعضهورا البعض 
 ملالع عبءب في كل الأحوال، ،اجتماعات مدة سترشدت  أأن ينبغيمفادها أأنه  نظر وجهةأأعرب الوفد عن  الأخير،البند 
لى وأأشار. الأخرى الوفودذكرت  كما الأعمال، وجدول من صلاحيات  جتماعاتالا مدة ان على نصالذي ي  الداخلي النظام اإ
 بنودلتناول  السابقة، والخبرات الأعمال جدول أأساس على، اللازم في وضع يمكنُا من تقدير الوقت الأمانةوتعد . الأمانة
دراج الوفد اقترحو . بعين الاعتبار أأيام خمسة لمدة اجتماع لعقد المالي الجانبوأأخذ  كفاءةزيادة ال وكيفية الأعمال جدول نص  اإ
 .الغرض لهورذا

 .العملية هذهأأثناء بدء  الكامل تأأييده عن وأأعرب الاقتراح هذا على الرئيس نائبعن شكره ل  س نغافورة وفدوأأعرب  .652
 ميعبج  الوثائق على الاطلاع في يرغب أأنه الوفد وذكر. لأمانةيخص ا 1 الفقرةمن  3النقطة  بشأأنلديه تساؤل  أأنهأأفاد بو 

ذا مماأأعرب عن عدم تأأكده  هولكن شهوررينقبل الموعد ب  الرسمية اللغات مثل حالة  حالت في للأمانةذلك ممكنا بالنس بة  كان اإ
 بينبالنس بة للجنة البرنامج والميزانية  شهوررينفسحة زمنية مدتها  هناك كانت حيث نامج والميزانية على سبيل المثال،برلجنة ال
مانةه يمكن لأأن من التأأكد يريد لكنه النقطة هذه دعمبانه س ي الوفدوأأفاد . وسبتمبر يوليودورتي   قد أأنهأأفاد بو  ،تناول ذلك لأ
ضافة الضروري من يكون  .لتزام بذلكالا علىة قادر غير  الأمانةما قد يجعل  شيء اإ

يران وفدوأأعرب  .653  دة،من حيث الم الحوكمة في الويبو قضايا تقويضبشأأن  قلقه مجددا عن( الإسلاميةيران اإ  جمهورورية) اإ
ُ  قد المؤقتة التدابير أأنوأأكد على . الدورات ونهاية بدايةأأي  وثيقة  مشروع فيلسات الج  عدد تخفيض تمو بالفعل فذتن

لى العودة في ونيرغب الجيع لأن ؤقتةالم تدابيرال  دعميو  رحبي جنيف في دبلوماسي أأي أأن أأيضاوذكر . والميزانية البرنامج  اإ
 تدابيربشأأن ال  2 و 1 الفقرتين عن تنازلال  يمكن ل وبالتالي جداة مهم الحوكمة نواعرب عن رأأيه بأأ . مبكر وقت في بلادهم

 .ؤقتةالم

س بانيا) الرئيس نائب وأأوضح  .654 . 3 الفقرةلاحظات المقدمة بشأأن الم من يحد ل وانهفي مرحلة الانطلاق  الاجتماع أأن( اإ
لى وأأشار  أأيا حزمة واحدة ول يمكنه عند أأنه وأأكدراهن ال الوقت في 1 الفقرةبشأأن  لاحظاتالم من الكثير هناك تكان أأنه اإ
لى  أأخرى الوفود مرة ودعا. ككل الحزمة على الموافقة قبل 1 الفقرة بشأأن قرار اتخاذ في يفكرأأن  نقطة  ملاحظات أأي تقديماإ
لى  قصير وقتخلال  ربما أأنهأأفاد بو  ،لديهم موجزة  على النص وضع يمكن حيث صغيرة مجموعاتسيتم تقس يم الأعضاء اإ
جراء مراجعة ربماو  الشاشة لىالعودة  ثمهادئة لتلك المسأألة  يقوم باإ  .بأأكمله النصبشأأن  كاملة بمناقشة العامة الجلسة اإ



WO/PBC/23/10 
159 
 

 وأأعرب. خرىالأ  وفودالسائدة بين ال روحال بنفس 1 الفقرةملاحظاته بشأأن  تقديمعن رغبته في  سويسرا وفدوأأعرب  .655
 التياخلي و الدالنظام  بموجب العام المدير تخض المسائل بعض هناك أأنب المتحدة المملكة وفد أأثارها التي للنقطة تأأييده عن
 عن الحديث عند مشابهة كلمات، أأكد الوفد على أأنه ربما يجب اس تخدام ولذلك. عند صياغة المسودات احترامها ينبغي

 الجزء بخصوص لديههناك سؤال  ،1 الفقرةمن  5 لنقطةأأنه فيما يتعلق با الوفدذكر و . العام المدير عاتق على الملقاة المسؤوليات
لى شيروالذي ي  الفقرة من الثاني لى الوفد وأأشار. الأخرى تحدةالم  الأمم  وكالتالخاصة ب المقارنة الدراسات اإ  من الكثير أأن اإ
ذا عما وتساءل. حسب تخصصهورا مختلف تاريخولديها  جدا متأأخر وقت فيقد تأأسست  المتحدة الأمم  هيئات  هذهكانت  اإ
ذاوأأفاد بأأنه . اختلافاتفي حالة وجود  مفيدة تعتبر المقارنة الدراسة لى  نظرنا اإ  متروك الأمر أأن على تنص التي 7 النقطةاإ
 الاعتبار فيويجب الأخذ  العمل عبء أأساس علىيكون  أأنفاإن ذلك يجب  جتماعات،الا مدة بشأأن قرار لتخاذ العام للمدير

 .السفرالمقطوعة عند  سافةيتعلق بالم  فيما الوفود بين الاختلافات

 شيء كل وقبل أأولحيث ذكر أأنه  ،1 الفقرةمن  5لنقطة با يتعلق فيما لاحظاتالم بعضبأأن لديه  الصين وفدوأأفاد  .656
 المسؤولية أأن، بمعنى حقائق على الدراسة تستند أأن ينبغي ثانيا،. واسعا جغرافيا تمثيلا المشاركين الخبراءيجب أأن يكون تمثيل 

 خصوصيات الاعتبارفي  خذويجب الأ . تقع على عاتق الخبراء المشاركين المعلومات وتقديم الحقائق وتحليل جمععن  الوحيدة
 الدول قبل من مشترك بشكل الحوكمة في الويبو بتحسين يتعلق فيما نُائيةال توصيةولكن يجب أأن يتم وضع ال  المنظمة وتفرد

 .المعلومات أأساس على الأعضاء

لى اس تمع أأن بعد، المكس يك وفدوأأعرب  .657  بعض أأصل في لنظروا عن رغبته في تقديم بعض الملاحظات المناقشة، اإ
م يتعلق فيماو . اتقتراحالا لى أأنه  تتالية،الم  جتماعاتالاو الرسمية الاجتماعاتبين  تداخل وجود عدم كانيةباإ  فيأأشار اإ

وذلك  شاوراتالم  لإجراء كاف وقت اإلى تحتاجمقرا لهورا  جنيفالتي تتخذ من  الوفود أأن الوفودذكرت نفس  عديدة مناس بات
مكانها أأن لضمان  اجتماعات هناك كانت عندما صعوبة أأكر  ذلك كانو . أأعمال دولالمختلفة لجالعناصر بشأأن  قدما المضيه باإ
 لإجراءالكافي  الوقت ببساطة الأعضاء الدولبحيث لم يكن لدى  جدا ثقيل العمل عبءكان  الأحيان بعض فيو. متتالية

 المترتبة ال ثارفيه  فهورمفي الوقت الذي ت  أأنه وقال. العناصر كافةعن  واضحة رؤيةلتكوين  جيد بشكلالاس تعداد و شاوراتالم 
أأفاد و . الاعتبار بعين أأخذها تمقد  نقطةا كانت أأنه رأأيه في كان بعيدة، أأماكن من تأأتي التي الوفود لبعض بالنس بة ذلك على
جابة قياس ية بشأأنلديها  يكون أأن ينبغي لتي أأعربت عن أأنه ال الوفود مع يتفق أأنهب الوفد  يكون أأن يجبو . الاجتماعاتمدة  اإ

 .ساسيالأ  عنصربجدول الأعمال هو ال عبء العمل الخاص 

 أأنب السابق اليوم فيلدى من كانوا حاضرين  شك هناك ليس أأنهب ،الأفريقية المجموعة باسم متحدثا ،نيجيريا وفدوأأفاد  .658
 الأعضاء الدولبين  الأفكار تبادلبالمداخلات و  المجموعة وفد ورحب. واحدة كحزمة هدعتماتم اسي الحوكمةبشأأن  نوقش ما كل
 .3 الفقرة من فعلا تبدأأ  أأن يجب المناقشات أأنه يرى أأنب وأأكد

جراء  للسماح العامة الجلسةوتم تعليق  .659  .رسمية غير مشاوراتباإ

س بانيا) الرئيس نائب أأفاد العامة، الجلسة اس تئناف وعند  .660  فيالوفود  نظرت الرسمي، غير الاجتماع خلال أأنه( اإ
طار  المدى قصيرة التدابير بشأأن تقدم اإحراز تم قد وأأنه النص تحسينبشأأن  محددة اتاقتراح وأأشار بأأن . 1 الفقرةفي اإ
عطاء الضروري من أأنه رأأت التي الوفود بين النظر وجهات في الاختلافات في تكمنكانت  الصعوبة  3 للفقرة الأولوية اإ
عطاء  بدايةمن  أأنهت ورأأ  الإجراءات مع مشكلة لديها ليس التي الأخرى والوفود ،ات من جهةلاإجراءل الأس بقية واإ
 بعضرأأت و . من الجهورة الأخرى للمناقشةالمطروحة  المدىطويلة  النقا بشأأن  تقرر أأن الأعضاء للدولات يمكن الإجراء
مكانية عقد اجتماع أ خر لمدة ساعة  الوفود ذااإ  اتاقتراح على الحصول أأجل منوهو عبارة عن اجتماع مصغر  الأمر، لزم اإ
ذاأأنيكمن في  قلقهبأأن  وأأفاد. 3 لفقرةبشأأن ا محددة  على والتفاق محددة اتقتراحبا الخروج علىة قادر  غير كانت الوفود ه اإ
نه للجميع، مقبولة صيغة وأأن  لبد التفاق لأن بأأكمله النص بشأأن اتفاق اإلىتوصل ل ا الهور بالنس بة للغاية الصعب من س يكون فاإ
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لى وأأشار. يكون اتفاقا عاما ضافي اجتماعفائدة من عقد  رىي أأن يمكنل  أأنه اإ ل  اإ ذااإ  التقدم في راغبة وفود هناك كانت اإ
ل ،3 لفقرةبشأأن ا محددة باقتراحات نه واإ لىأأن يتوصلوا  الأعضاء للدول بالنس بة للغاية الصعب من س يكون فاإ  خلال اتفاق اإ

 .الدورةهذه 

ذا ما ريلتقر  حاجة هناك أأنب الرئيسوأأفاد  .661 في  شيء تقديم بشأأن ناقشاتالم  تواصل أأن الأعضاء للدول ينبغي كان اإ
ذا أأو الأعمال جدول من البند هذافائدة لالنُاية  عداد في البدءلهورا  ينبغي كان اإ  شأأنها من التي الاستراتيجية من مختلفة مجموعة اإ
لى تدعو مختلفة فقرة تكون أأن رسال  المناقشات مواصلة اإ لىهورا مرجعا واإ  .السابقة الترتيبات في الاس تمرار أأو العامة الجعية اإ

 غير الاجتماعبعقد  يتعلقالذي  لملخصعلى ا الرئيس نائبعن شكره ل  الأمريكية المتحدة الوليات وفد أأعربو  .662
 من مزيدبشأأن  وتحديدا ،3 بالفقرة يتعلق فيما القضيةلمدة ساعة بشأأن  نقاش في للانخرا  اس تعداد على أأنهأأفاد بو . الرسمي
 .لنصالخاصة با الاعتبارات حول الأفكار

 الرئيس نائب بذلهورا التي للجهورود دعمه عنالكاريبي، و  اللاتينية أأمريكا بلدان مجموعة باسم متحدثا البرازيل، وفد وأأعرب  .663
 .متابعة عملية أأي في للمشاركةعلى اس تعداد  أأنهأأفاد بو 

 هناك كانأأفاد أأنه و  القضية، هذه حول النقاش س تمراربا الأفريقية، المجموعة عن بالنيابة متحدثا نيجيريا، وفدورحب   .664
وذكر . الحوكمةهيكل  التي سيتم تناولهورا بشأأن تلفةبشأأن المجالت المخ  المختلفة الوفود من المقدمة اتقتراحالا من العديدبالفعل 

 بدءهي  الرئيس نائبالخاص ب  النص تكون صياغة أأنأأعرب مجددا عن رغبته ب ذلك، ومع المناقشة، س تمراربأأنه سيرحب با
 .3 لفقرةبا ناقشاتالم 

لى  أأنهب المتحدة المملكة وفدوأأفاد  .665 ة، أأل وهو عقد الأمريكي المتحدة الوليات وفدوما أأدلى به  الاقتراحسينحاز اإ
 .ومن ثم النظر فيما قد ينتج عنُا ساعة لمدةمناقشة أأخرى 

 الرئيس نائبل  هشكر رب أأيضا عن أأعو  مفيدا كان أأنه يرى أأن الاجتماع رسميال غير جتماععقب الا رومانيا وفدوذكر  .666
لى تقريرعلى اس تعداد لتقديم  نهأأفاد بأأ و . الذي قدمه لملخصعلى ا يجادس يحاول  ذلك وبعدته مجموع  اإ بشأأن  نصية اقتراحات اإ

 .3 لفقرةا

لى  الرئيسوأأشار  .667  اجتماعمرة أأخرى وس يقومون بعقد  القضية هذه اإلى ونعوديس  م أأنهب وأأعلنجيدا  اخبر  كان ذلك أأناإ
 .الغداء استراحة بعد رسمي غير

لى  الرئيس نائب الرئيس دعا الأعمال، جدول من 10 بالبند يتعلق فيماو  .668  داخل المناقشاتتحديث بشأأن وضع  توفيراإ
 .الحوكمة بقضية يتعلق فيما اللجنة

س بانيا) الرئيس نائبوأأعرب  .669 لى للتوصل ابذلته التي الجهورود على لوفودعن شكره ل( اإ أأفاد و . الموضوع هذا حول اتفاق اإ
 الذي الأخير الاقتراح من نسخةصل على تح سوف الوفود وأأن عديدة، لس نوات الحوكمة قضية علىظلت تعمل  اللجنةبأأن 
لى  التعديلات بعضبتقديم  للجنةقامت فيها ا التيو  الثانية الصياغة جلسةشاروات م  الاعتبار في أأخذ . اتفاقبهدف التوصل اإ

 أأن حقيقة وتضمنأأمس  قبل اللجنةالذي أأجرته  النقاش الاعتبار بعين الأخذ مع ،1 الفقرة في التغييرات أأهم وكانت
مصطلح  أأيضا لتتمش  ا قد اللجنة أأن الرئيس نائب وذكر. تناولهورا سيتم التيضوعات المو  أأول تحدد سوف المشاورات

لى أأخرى مرةبهدف السعي " المس تهدفة شاوراتالم "  من الرغم على طويلة لفترة المشاوراتاحتمال اس تمرار  من القلق تهدئة اإ
شارة في" س تهدفةالم "اش تملت مصطلح  قد اللجنة فاإن وبالتالي. واحدة س نةذكرت  قد اللجنة أأن لى اإ  المشاورات أأن اإ

 نائب وأأشار. الثانية لسةالج  فيالتي تم تقديمهورا  لتلك مماثلة الأخرى البنودوكانت . واضح هدف لهورا كونيوس   محدودة س تكون
لى  الرئيس  الوفودأأن  الرئيس نائب وقال. ممكن حد أأقصىب وفودال اقدمته التي والاقتراحات التعليقات جميعاش تمال  حاول أأنهاإ
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براز الأهداف  أأن رأأى للرئيس، نائبك  لأنه، كان ذلك لكن ورقة،ورد في ال شيء كل رىت لنبالفعل   أأيضا تكانمسأألة اإ
براز الم بالضرورة وليس وليته من جزءا لى للتوصل الوفود مواقف تقريب محاولةوذلك بغرض  ،بأأقصى درجة واقفاإ . اتفاق اإ

لى ال واستندت. بذلك للقيام جهوده أأفضل قدم لكنه ،وربما لم يكن لينجح  الماضي، لقب العام في الوفودقامت به  ماورقة اإ
ذا ما لمعرفةعليه  بنيت  أأنللوفود  يمكن جيدا أأساسا قدم لكنهيتم اعتماده  لم والذي لى التوصل الممكن من كان اإ  تحولو . اتفاق اإ
لى ا الرئيس نائب ذا مام عوسأأله لوفوداإ  .من عدمه مقبول نصال  كان اإ

ليها. .670 ذا كان النص مقبول بالنس بة اإ  وخاطب نائب الرئيس الوفود وسأألهورا عما اإ

لى  المتحدة المملكة وفد وأأشار .671  وأأشار. ورقةال منالأخيرة  نسخةال  تسلمي  ولم التمهوريدية الملاحظات معظم يسمع لم أأنهاإ
لى أأيضا  ةناقشقامت بم و  السابق، اليوم في ةرسمي غير ةصغير جلسات  في لتشاورالعامة على ا لسةالج  في اتفقت الوفود أأن اإ
لى الوفد وأأشارتلك الجلسة  فيتم تقديمه  ملموس اقتراح هناك كانو . القضية بهذه يتعلق فيما ملموسة اتاقتراح  س ينتظر أأنه اإ

 .له تأأييده عن الوفدأأعرب  ل،يسج ت لل لسة العامة الج  اإلى الاقتراح هذاتم تقديم  عندماو . الاقتراح قدمالشرح من جانب م

وأأعرب عن رغبته في أأن  ،هحااقتر تم  الذي النص بشأأن للعمل واس تعداده التعاونية روحهعلى  رومانيا وفد وأأكد .672
وأأفاد بأأن . فائدة كل الممثلين الذين لم يكونوا حاضرينل الرسمية غير المشاورات خلالبه  قدمت الذي المقترحيضيف للسجل 

وذكر . المفتوحة رسميةال غير شاوراتبالم  المتعلقة 3 بالفقرة يتعلق فيما يلي مات قترحا مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق
 التفتيش وحدة تقريرفي  الحوكمة في الويبو في المحتملة القصور أأوجه في نظرسوف ت  مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق بأأن

لى تقرير وتقديماللازمة  علاجال س بل تحديد بهدف وذلك ،2014 عامل المشتركة  شرح في ،الوفدأأفاد و . العامة الجعية اإ
 سجلتقديم  مع الحوكمة قضايا مثل هامة لقضايابالنس بة  جدا مفيدة العامة الجلسات في المناقشات وجدتالمجموعة  أأن اقتراحه
لى أأيضا الوفد وأأشار. من الدول الأعضاء دولة لكل أأشار  ولكنه شيء، كلأأن يلم ب لميسره ل يمكن ل أأنب قيقةالح  فهورم يمكن أأنه اإ

لى أأنه من خلال  . النص هذا فيمدرجا  اقتراحه من شيء أأي يرىمن أأن  الوفدلم يتمكن  ،خيرالأ  المنقح النص في النظراإ
 .النص هذا لتأأييدا مس تعدالوفد  كوني لن بالتاليو

الخاص  قتراحالا من ةالحاليعلى النسخة  الرئيس نائبل  هشكر عن  الأفريقية، المجموعة عن نيابة نيجيريا، وفدوأأعرب   .673
 غير الجلسات خلال الأعضاء الدولمختلف  أأثارتها التي المخاوف عكسوي متوازن النص أأنوأأعرب عن اعتقاده ب. لحوكمةبا

ذا ماع نيجيريا وفد تساءل رومانيا، وفد مداخلة اإلى الاس تماع وبعد. الرسمية  تقرير مضمونبشأأن  مخاوف أأي ى الوفدلد كان اإ
ذاو . الوحدة ذا المحتملة أأو المتصورة القصور أأوجه في لنظربا للوفود يسمحس  الرئيس نائب اقتراح فاإن كذلك، الأمر كان اإ  اإ
الذي قام به  الجهورد هذا تماما الأفريقية المجموعة وفد أأيدو . النص في الواردة البنود جميع مناقشة للجنة ويمكن موجودة، كانت
ت ادثاالمح جراءباإ  للجنة الأعضاء الدولتسمح  أأنب أأمله عن أأعربكما . ذلك علىأأعرب عن جزيل الشكر له و  الرئيس نائب
 .اللازمة

 دارت التي المناقشةقام باش تمال  قد الرئيس نائب أأن ورأأى. عليه هو كما الاقتراح تماما يؤيدبأأنه  باكس تان وفد وأأفاد .674
جراءبشأأن  وفوديد من العدقلق ال الاعتبار بعين الأخذ مع متوازنا ااقتراح يبدووأأفاد بأأنه . الرسمية المشاورات في  مشاورات اإ

 .أأول الموضوعات تعريفيجب و  مس تهدفة

. الوفود من العديد نظر وجهات عكسي ل أأنهورأأى  الأخير الاقتراحعلى  أأيضااطلع  أأنهب المتحدة المملكة وفدوأأفاد  .675
لىانضم  قد الوفد وكان  عن نيابة رومانيا، وفدوأأفاد بأأن . محددة اتاقتراحبهدف الحصول على  رسميةال غير شاوراتالم  اإ

 الاقتراحالوفد بأأن ذلك  ورأأى. المختلفة المواقفأأن يوفق بين  يمكن قتراحقد تقدم با مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق
مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى  اقتراح كامل بشكل دعميس   وأأنه المشتركة، التفتيش وحدة توصية مع تماماكان متماش يا 
 .والبلطيق
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 ولكن ،ةكمو للح عقدةالمو  جدا هورامةال  قضيةال  تناول وتكرارا مرارا حاول قد أأنهعن شعوره ب سويسرا وفد وأأعرب .676
 في ال ناقتراحها  ريتلك التي يجل  مطابقة حتى أأو مشابهة صيغة في وضع الماضية الس نوات خلال اللجنةنجح ت  لم سف،للأ 

 أأن الضروري من وكان الحوكمة، يشكل مابشأأن  الوفودلدى مختلف  جدا مختلفة اأأفكار  هناك أأن الوفد ورأأى. الحالية النسخة
لى يؤدي أأن يمكنا مفيد احوار  هناك يكون  هو ما على التوافق من الأدنى الحد اإلىكانت تحتاج  اللجنةأأفاد بأأن و . نتائج اإ
لى  الوفدوأأشار . بالحوكمة المقصود  .مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق لقتراح تأأييدهاإ

يطاليا وفد وأأعرب .677  .مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقعن دعمه لقتراح  اإ

لى جانب مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق  اليابان فدودعم و  .678 يطاليا المتحدة المملكةدي وفاإ ذكر بأأن الاقتراح و . واإ
 الإطار بشأأن قرار اتخاذ قبل الويبو فعاليةفائدة ل عليها التركيز اللجنة علىالمجالت التي يتعين  تحديدبشأأن  وواقعيا عمليا كان

 .رومانيا وفد به تقدم الذي لاقتراحوأأعرب الوفد عن تفضيله ل. الإجرائي

لى  أأستراليا وفدتقدم و   .679  الصعب، المجال هذا في قدما للمضي طريقة لإيجاد المتواصلة جهوده على الرئيس نائببالشكر اإ
 وفود بها أأدلى التي التعليقاتو مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق  لقتراح دعمه عن لتعبيرأأعرب عن رغبته في او 

بالنقاش  يسمح أأن شأأنه من الاقتراح هذا أأن ندرك أأن المهورم من أأنه الوفد رأأىو . خرىالأ وفود وال المتحدة كةالمملو  سويسرا
للجميع  يمكنللمضي قدما  وس يلة يكون أأن فيأأعرب عن أأمله و . وفعالة بناءة طريقةب المشتركة التفتيش وحدة تقريرحول بدء 
 .أأن يدعمهورا

 الوفدأأعرب و . باكس تان وفدمداخلة  عن فضلا الأفريقية، المجموعة عن نيابة ،نيجيريا مداخلة أأفريقيا جنوب وفدوأأيد   .680
 الكثير لمناقشة الكافي لوقتتسمح با فتوحةالم  المشاورات أأن الوفد رأأىو . قدمه الذي العمل على الرئيس نائبعن شكره ل 

 .القضايا من

مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى  اقتراحوأأيد  وسويسرا المتحدة المملكةدي وف بها أأدلى التي لتعليقاتل  فرنسا وفدوانحاز   .681
 .والبلطيق

 في اقترحأأفاد بأأنه كان قد و . واحدة نقطةأأفاد برغبته في طرح  ذلك، ومع الاقتراح،عن اتفاقه مع  الصين وفدوأأعرب  .682
 ".قرار واتخاذ فيها للنظر" وهي الأولى لفقرةبا الأخيرة عبارةال  من" قراراتخاذ "لفظ  ذفح السابق ليوما

لى  اليونان وفد وأأشار .683 نه ،1 التوصية مع تمش يا أأنهاإ  .مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق اقتراح يؤيد فاإ

 .الأفريقية المجموعة عن نيابة به أأدلي الذي لبيانوأأعرب عن تأأييده ل  الوطنية بصفته نيجيريا وفد تحدثو  .684

 .الأفريقية المجموعةوفد  به أأدلى الذي لبيانعن دعمه ل  الجزائر وفدوأأعرب  .685

س بانيا) الرئيس نائب وتقدم .686 لى لتوصلا السهورل من يكن لم نهأأفاد بأأ و . همنظرعلى  وفودبالشكر لل( اإ  هذه بشأأن اتفاق اإ
في  نجحي  لم الإجراء وأأن الحالهذا هو  بأأن نعترف أأن الأفضل من أأنه يعتقد لكنهوأأفاد بأأنه أأمر يندى له الجبين . المسأألة
 لم وأأنه السابق، العام فيالذي وُضع  ساسالأ  من بدأأ  قد كانبانه  الوفود تذكيرعن رغبته في  الرئيس نائبواعرب . النُاية
لى يشير يكن الماضية عن  قبل الس نةفي  يسمع لم لكنه الوقت، ذلك فيقانونية لم تكن موجودة ال ال راءأأن و  المخاوف هذه أأن اإ

طلاقالفكرة المتمثلة في أأنه ل يمكن   المرة هذه هوراسمع و . للمناقشة المطروحة لقضاياالتعريف المس بق ل دون المشاورات هذه اإ
 بصدد اللجنة أأنب يقول أأن عليه كان يسر،الم و  لرئيسا نائببصفته  ولكن ،مشروعا قلقا كانلقد . وقبلهورا وواضح، عال بصوت
 هو كان هذا ولكن مخطئا، الحال بطبيعةوقد يكون  رأأيه، هذا كانلقد . الأمام اإلى خطوة من بدل الوراء اإلى خطوة اتخاذ
 السهورل من يكونأأنه لن  الواضح من كان ولكن ذلك مناقشة تواصل نللجنة ا يمكنعلى أأنه  الرئيس نائب وافقو . شعوره
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لى التوصل  ولكن ،تناول القضية محاولة في تفانيهموعلى  أأبدته الذي الاهتمام على لوفودل هشكر عن  أأخرى مرةأأعرب و . اتفاق اإ
ل أأنه ل يعتقد  رغموافاد بأأنه  ،التوافق اللازم اللجنةلم يتوفر لدى  بالعودة  له يسمح وضع في كان انهأأسفه الشديد على ذلك اإ

لى لتوصلالتي يتم على أأساسهورا ا فرضيةلديها ال اللجنةولم يكن يبدو له أأن . العملية هذه لتسهوريل حاولةبم أأخرى مرة  .اتفاق اإ

لى وأأشارللتو  الرئيس نائبما ذكره  مععن اتفاقه  الرئيسأأعرب و  .687  الأنه الطاولة كرة من نوعات تلعب كان الوفود أأن اإ
لى تتحرك كانتولكنُا  أأخرى مرة حاولت اللجنة نمفادها أأ  العامة الجعية اإلىلإرسال رسالة  اطريقهور في تكان  لمو. الخلف اإ

لى  القضية وأأغلق أ خر بديل أأييرى الرئيس   بعضوأأفاد بأأنه س يقوم باقتراح . الظهورر بعد ما فترة فيلتناولهورا  للجنةواحالهورا اإ
 فائدة لجنة البرنامج والميزانية.ل المناقشة هذه لإغلاق النصوص

 جدا مماثل اقتراحفاإن لديه  ،الحوكمة في الويبوأأل وهو  الأعمال، جدول من 10 لبندبا يتعلق فيما أأنهب س بانيااإ  وفدوأأفاد  .688
 هذه بشأأن امداولته واصلت أأن اللجنة قررت"ينص على ما يلي:  الذيو  الأعمال جدول من 11 لبندالخاص با لاقتراحل

 ."والميزانية لبرنامجالرابعة والعشرين للجنة ا الدورة في المسأألة

 الأنهبشأأنها  المداولت هذه تس تمر سوفالتي  الوثيقةعن ماهية  الأفريقية، المجموعة عن نيابة نيجيريا، وفدوتساءل   .689
 فيأأعرب عن رغبته في الإقرار بذلك و  الرئيس، نائب بذلهورا التي الجهورودبجانب  الدورة هذه خلال للغاية مفيدة ممارسة تكان

 .لحوكمة في الويبوبا المتعلقةالمس تقبلية  المناقشات

 هناك وكان ،طرحها تم ثائقالذي يقر بأأنه كانت هناك و العامالنص  من نوعا تضيف أأن للجنةبأأنه يمكن  الرئيسوأأفاد  .690
 للجنة ويمكن. الرئيسصادرة عن  محددة ورقة وكذلك ،مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق قبل من محددا اقتراحا أأيضا
شارة تضع أأن  مرةوأأفاد . الحالي والميزانية البرنامج نةلج  اجتماع مناقشات خلالالمقدمة  اتقتراحوالا الأوراقبشأأن  صريحة اإ

ليه  اس تمعت مابأأن  أأخرى  هذهفي  رئيسال نائب تنس يق على الاعتمادا يمكنُ ل للأسف أأنه هووصريح  واضح بشكل اللجنةاإ
تسمي ذلك أأحد بنود لجنة  أأن للجنة يمكن كيفيعرف  ل انه وقال. جدا مهم اعنصر  كان هنوذكر بأأنه يتفهورم بأأ . المناقشات

 الوفود بعض أأنتفهورم  أأنه من الرغم علىو . قادمةال لدورةا فيالأعمال  جدول بنود من ابند يكون أأن دونالبرنامج والميزانية 
ل أأنه  ،تأأخيره أأرادت  نائبوسأأل . المقبلة الدورة في لذلك الوقت بعض تخصيصتود  اللجنةوأأفاد بأأن . ذلك مجديا أأن يرى لاإ
ذا عما الرئيس الذي و  الدورة، هذه خلالالتي قُدمت  وراقالأ و  اتقتراحلبا قرارللاإ ه المساعدة بشأأن نص عام يمكن كان اإ

 .اللجنة قبل من واعتماده لتعميمهيمكنه صياغته كمشروع نص 

ضافة الرئيس،بتوجيه من  قيل ما الاعتبار بعين الأخذ معه يقترح، أأن س بانيااإ  وفد ذكرو  .691 ن " قتراحما يلي اإلى الا اإ اإ
 ذلك أأنب قيقةهيي الح و " الرابعة والعشرين الدورة في المسأألة هذه بشأأن امداولته واصلت أأن تقرر والميزانية البرنامج لجنة
 .الثالثة والعشرين الدورة خلال هورايم تعم تم  التي اتقتراحالا أأساس على كان

 على اقتراحا طرحتم تعميمهورا لأنه  اقتراحات مجرد يكن لمكل ذلك  أأنب توضيحعن رغبته في ال  سويسرا وفدوأأعرب  .692
 تشمل ولكن المعممة الاقتراحات على تقتصر ل حتى قليلا الصيغة هذه يتم توسعة أأنالوفد  اقترح ،لذلكو. رسمي غير أأساس

 .المعممةو  المقدمة اتقتراحالاأأن تنص على  للجنة يمكنو . المناقشات خلال دمتقُ  التيالاقتراحات 

مجموعة  من المقدم الاقتراح تعميم يمكنعن اعتقاده بأأنه  الأفريقية، المجموعة عن نيابةمتحدثا بال  نيجيريا، وفدوأأعرب   .693
حاطة  حتى كتابيبشكل  بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق المقدم  فهوروملم با يتعلق وفيما. الاقتراحعليه  كان ابم بوضوح اللجنةيتم اإ

ذاعما  الأفريقية المجموعةتساءل وفد  سويسرا، وفدقبل  من للتو  وحدة وتقرير الحالية اتقتراحالا تضمنكان ذلك قد  اإ
 قدمهالذي  الأخير النص أأنرأأي الوفد و . مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق من المقدم والاقتراح المشتركة التفتيش

طارحول وجود  اتفاق هناك يكون أأنفي  أأمله عن وأأعرب. المخاوف هذه كل قد تناول رئيسال  هذه جميع لمناقشة اإ
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مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى  من المقدم الاقتراح رىي أأنأأعرب الوفد عن رغبته في  النقطة، ذهوفيما يتعلق به. اتقتراحالا
 .شكل كتابي في والبلطيق

ذاعما  الرئيسوتساءل  .694 . كتابيامجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق  من المقدم الاقتراح يكون أأن الممكن من كان اإ
للتوصل اإلى حل وسط  محاولةبمثابة  كانت والتي الرئيس نائب من واحدةما، تعميمهورل  ناورقت اللجنة، س يكون لدى وبالتالي

 .المعممة الاقتراحات اإلى شيرالذي ي  ديدالج قتراحوالثانية عبارة عن الا

 ".قضيةال  هذه بشأأنتم تقديمهورا  ذلك لافبخ أأوالتي تم تعميمهورا  اتقتراحالا"عبارة  الرئيس نائب اقترحو  .695

ليهبخلاف ذلك تم تقديمهورابأأن عبارة " نيجيريا وفدأأفاد و   .696  ." ليست واضحة بشأأن ما تشير اإ

س بانيا وفدوذكر  .697  من المقدم الاقتراح ادرج ذلك وبعد المرفقة، لنصوصبا الأعمال جدول من 11 البند على بناء أأنه اإ
 مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق . من المقدم والاقتراح الرئيس نائب

ذاعما  الرئيستساءل و  .698  .ذلكيقبلا ب أأنمجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق وفد و  سويسرا وفديمكن ل كان اإ

 لدى كانو . الموضوع هذا حول دمتقُ  التي اتقتراحالا جميع اللجنةتش تمل  أأن المهورم من أأنهعلى  سويسرا وفد أأصرو  .699
حداها  تحاول قد اللجنة وكانت اقتراحا أأيضا الأفريقية المجموعة وأأعرب الوفد عن رغبته في . رسمي غير بشكلالمضي قدما في اإ

 .اتقتراحالا هذه مثل وجه في البابعدم غلق 

ذا ما لمعرفة الوفود جميع مع للتشاور الاجتماع تعليق وشك على كان أأنه الرئيس ذكرو  .700  ،بشيء أأتيت أأن للجنة يمكن اإ
 .البرامج من وغيرها محددة فقرات بشأأن للتشاور الأخرى للوفود الوقت لإتاحة وكذلك

ليه  أأشار بما يتعلق وفيما. الرئيس نائبقرأأه للتو  الذي قتراحالا الأفريقية، المجموعة عن نيابة نيجيريا، وفدوأأيد  .701  وفداإ
ذاو . اتقتراحالا جميع شمللم ي  الرئيس نائبالنص المقدم من  ولكن اقتراحابأأنه قدم  الأفريقية المجموعةوفد أأفاد  سويسرا،  اإ
نه الأعضاء الدول منالواردة  والأفكار اتقتراحالا بجميع قائمة تقديم عندئذ ستبدأأ في اللجنةكانت   أأن عندئذ اللجنة على، فاإ
طار  مناقشة تبدأأ   اخلافو . المس تهدفة رسميةال ناقشاتالم  جراءباإ  الرئيس نائب من المقدم حقتر الم الأفريقية المجموعة وفد أأيدو . يةاإ
ذا لك،لذ نه قد ياتقتراحالا من القائمة هذهتوفرت لديه  اإ  .المضي قدما معهورا على وافق، فاإ

 نهذكر بأأ و . الأعمال جدول من 10والبند  9 البند: هما المعلقة الأعمال جدول بنود من بندين هناك أأنب الرئيسوأأفاد  .702
وأأفاد بأأن . ةانفراجالاستراحة والتي حدثت فيها  قبل مناقشة اللجنة، حيث أأجرت الأعمال جدول من 10 لبندبا يبدأأ س 

: نصه يلي فيما قرار، كفقرةعلى صياغته  رئيسال نائبها ساعد فيما قدماتمضي  أأن للجنة يمكنقد اتفقت على أأنه  المجموعات
 مشاريع أأساس على والعشرين الرابعة ادورته في" الويبو في الحوكمة" بشأأن امداولتهأأن تواصل  الميزانيةالبرنامج و  لجنة قررت

 ،(يوليو 17الصادرة بتاريخ  الثالثة النسخة)وكمة للح الرئيس نائب اقتراحان هما المرفق النص امشروع كانو . المرفقة النصوص
 وجهتي هو عبارة اللجنة علىبأأن ما طُرح  الرئيسوأأفاد . مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق من المقدم الاقتراح وكذلك
لى فقرة  هو اللجنة س تهدفهت  ماأأن و  ،المضي قدما بشأأنتين بديل  نظر وأأعرب . فقط تشرح وجهتي النظر هاتين قرارالتوصل اإ

 .القرار هذا على وافقت المتحدة والمملكة سويسرادي وف وكذلك الأفريقية المجموعةوفد  أأنعن تفهورمه ب الرئيس

 .الأعمال جدول من 10 البند بشأأن اقرار  اللجنةلدى  أأن وأأعلن ،أأخرى أأي ملاحظات الرئيسولم يتلق  .703

رت لجنة .704 البرنامج والميزانية مواصلة مداولتها بشأأن "الحوكمة في الويبو" في الدورة الرابعة والعشرين للجنة  قر 
 البرنامج والميزانية على أأساس النص المرفق طي ه.
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 (WO/PBC/23/9 )انظر المرفق الأول والثاني من الوثيقة

 مج والميزانية"نفقات التنمية" في س ياق البرناتعريف بشأأن  اقتراح مقدم 11البند 

لى الوثيقة  .705  .WO/GA/43/21استندت المناقشات اإ

في  الحاصل تقدمال  ئب الرئيس )بولندا( لإعطاء صورة عنمن جدول الأعمال ودعا نا 11افتتح الرئيس البند  .706
 المناقشات حول تعريف نفقات التنمية.

م للوفود المشاركة، خلال اجتماع عقد في الأس بوع .707 نه قد  السابق، معلومات أأساس ية وشرح لهورا  وقال نائب الرئيس اإ
ليه في الدورة مضي قدما خلال الدورة الحاليةلل خطته ل اإ . وذك ر نائب الرئيس بأأن الأمانة كانت قد وزعت النص الذي توُص 

. (، والذي س يكون نقطة انطلاق المحادثات الإضافية خلال الدورة الحالية2014السابقة للجنة البرنامج والميزانية )سبتمبر 
لى  نه فهورم  ،في النص فقط وجود قوسين مربعين اثنينوأأشار نائب الرئيس اإ  الأخرى حازتالنص  أأن عناصرمن ذلك وقال اإ

لى بدء رئيس ال. ودعا نائب 2014موافقة الوفود في سبتمبر على  عقدت  . وأأضاف أأن الوفودينمربع ينالنقاش حول أأول قوساإ
 .منذ ذلك الحينالوقت للتشاور  لهورا يكون قد تس نىأأن في مشاورات غير رسمية الأس بوع الماضي وأأعرب عن أأمله 

 لنص.ل  هاقتراحعلى ، نائب الرئيس )بولندا( والكاريبي البرازيل، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية وفدوشكر  .708
ن وأأضاف أأن بلدان  ق على النص في الدورة السابقة للجنة البرنامج والميزانية.تفلم يُ أأنه من المناقشات فهورم وفد ال وقال اإ

مجموعته عقدت مناقشات حول بعض عناصر النص، ورأأت المجموعة بناء على ما فهورمته أأن الأعضاء كانوا قاب قوسين من 
لى اتفاق. وذك ر الوفد أأن مجموعته صاغت ثلاثة مقترحات للاإضافة أأو التغيير.  شارة محددة للبلدان التوصل اإ دراج اإ أأولهورا هو اإ

لى البلد الأقل نموا في الفقرة الأولى: "في ان حال اس تخدامها لتمويل ]المساعدة/الأنشطة[ الموجهة نحو التنمية التي تقدمها الويبو اإ
" )الواردة في النص تحت ". أأما المسأألة الثانية التي ينبغي معالجتها فهوريي عبارة "من بين جملة أأمورالنامية والبلدان الأقل نموا

لى ما يجري تعريفه. وينطوي  ذ ل مكان لهورا في التعريف على اعتبار أأنها تعني "من بين أأمور أأخرى" مما ل يرشد اإ النقطتين(، اإ
ذ تتبنى المجموعة موقفا يقول 2المقترح الثالث على حذف عبارة "للحد من تكلفة اس تخدامه" الواردة بين قوسين في النقطة  . اإ

باس تطاعة المجموعة أأن تعدد الكثير  ه ل ينبغي أأن تعتبر تخفيضات المعاهدة بشأأن البراءات كنفقات للتنمية. وأأضاف الوفد أأنبأأن
ا، لتفسير موقفهورا من الأس باب تخفيض الرسوم عدم اعتبار مسأألة أأن  أأردف قائلاطويلة. و  بالإدلء مداخلةرغب تل  ولكنُ 
تخفيضات هذه ال  يمكن أأن تس تفيد من قائمة الدول التيديد تحأأن و  اري،لجشات الاس بوع افي مناق قد أأثيرت تنمية كنفقات لل 

الذي وهذا هو السبب  ،من تخفيض الرسوم بعض الدول المتقدمة فقد اس تفادتلبلدان النامية. الخاصة با مختلفة عن تلك
 .تعريفال في التخفيضات ل ينبغي أأن تدرج هذه يبين لماذا 

لى وأأشار الر  .709  بين قوسين في الإصدار المحدث من النص.المقترح  وضعأأن ي ينبغي هأأنئيس اإ

 .والكاريبي الاقتراح المقدم من مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية نيابة عن المجموعة الأفريقية،وفد نيجيريا، متحدثا بال وأأي د  .710
]المساعدة/الأنشطة[ "ولى، أأي ساعدة" في الفقرة الأ الم ن كلمة "ع عوضانشطة" الأ "كلمة اس تخدام  مجموعته تواقترح

لى البلد لجزء ل ، بالنس بةالأفريقية لمجموعةا تفضل". و ان النامية والبلدان الأقل نمواالموجهة نحو التنمية التي تقدمها الويبو اإ
 ينيةمجموعة بلدان أأمريكا اللات  مع بيانالمجموعة  تبين قوسين في النص. واتفق "تعين"ي  فعلاس تخدام  ،الأخير من الجلة

تظهورر في النص  ل  ينبغي أأ "للحد من تكلفة اس تخدامه" الواردة بين قوسين  عبارةأأن  أأي ،بالنقطة الأولىفيما يتعلق  والكاريبي
وأأبدت المجموعة رغبتها في  أأمريكا اللاتينية والكاريبي. بينت من قبل مجموعة بلدان ما س بق ليس من نفقات التنمية مثلمالأن 

ضافة ضمير الملكية "هم" في السطر الثاني من نفس الجلة، لتصبح الجلة " بداعاتهو  ملختراعاتهلتوفير حماية أأفضل  اإ في جميع  ماإ
سعى، أأن ت  يتعين"من المفهوروم أأن الأنشطة التالية  ". ورأأت أأنه ينبغي اس تخدام فعل "يتعين" لتصبح الجلة كال تيأأنحاء العالم

 ، اإلى تحقيق الأثر المذكور أأعلاه".[أأمورجملة من بين ]
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لى تفاهم بين الدول  .711 وشكر وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعة باء، الرئيس على جهوده المبذولة في سبيل التوصل اإ
عليمات نائب الرئيس. الأعضاء. وأأبدت المجموعة رغبتها في حصر تعليقاتها على أأجزاء النص المحصورة بين قوسين، تماش يا مع ت

وفي ما يتعلق بالعبارة الأولى المحصورة بين قوسين في المقطع الأول، أأي اختيار فعل "يتعين"، أأعربت المجموعة عن رغبتها في 
اقتراح لغة بديلة تذك ر بأأن تعريف نفقات التنمية يهدف اإلى خدمة أأغراض محاسبية. واقترحت اس تخدام عبارة ")...( هي تلك 

تساهم )...(" عوضا عن "ينبغي" أأو "يتعين". فتصبح الجلة الواردة في السطر الأخير من المقطع الأول،  تبر على أأنهاتعُ التي 
ضافة هذا التعديل، على النحو التالي: " لهورا الويبو هي تلك التي تعُتبر بعد اإ ن الأنشطة الإنمائية التي تمو  وبالإضافة اإلى ذلك، فاإ

ت المجموعة عن اعتقادها بأأن التعريف يهدف اإلى خدمة أأغراض محاسبية وأأن اللغة المعدلة )...(". وعبر  لى أأنها تساهمع
المقترحة س تكون ملائمة جدا لطبيعة التعريف ضمن هذا الس ياق. أأما بالنس بة لعبارة "للحد من تكلفة اس تخدامه" الواردة بين 

بقاء عليها.  ن ح و قوسين، فرأأت المجموعة أأنه ينبغي الإ البلدان النامية، ل تعتبر من  بعض البلدان، التي قيقة أأنقال الوفد اإ
أأشار وفد البرازيل، ل كما  ،هدة التعاون بشأأن البراءاتعاالحالي لمعيار الم أأن تس تفيد من تخفيض الرسوم على أأساس  تس تطيع

 الويبو لبعض الدول دمهتق نوع من الدعمهو  ومرسهذه التخفيض  أأنببدأأ، الم  باء، من ناحية المجموعة اقتناعتعارض مع ت 
فهورم  ولذلك، ينبغي أأن تبقى العبارة كما هي. وطلبت المجموعة باء من الأمانة، بغية تحقيق من تلك الرسوم. ةداس تفالمؤهلة للا

شمل الاس تفادة من تخفيض الرسوم وفقا ي  الذيتوفير الرقم الثاني،  لبلدان النامية،ل  للمنافع الممنوحةأأفضل للوضع الحالي 
لى أ خر جزء رجعمو  ةعلومكم نفقات التنميةات، بالتوازي مع رقم عاهدة التعاون بشأأن البراءالحالي لملمعيار ل  . وأأشارت المجموعة اإ

المفهوروم أأيضا أأن "نفقات التنمية" ل تسُ تخدم لتمويل أأنشطة المنظمة أأو وظائفهورا المتعلقة بالإدارة والتس يير  من النص: "من
لى وقالت أأن ما  ."والمالية لى الشرح الذي قدمته الأمانة خلال الدورة السابقة، هو أأن هذه الجلة ترمي اإ فهورمته، استنادا اإ

ن كلم يواس تثناء نفقات الإدارة والتس يير و النفقات المتعلقة بالأنشطة أأو الوظائف المالية، التي تؤثر على المنظمة بأأكملهورا. 
من أأجل و  .الموجهة نحو التنميةلمساعدة أأو وظائف خاصة بادارة أأنشطة لإ  ةس تخدمالم من الجلة عدم استبعاد النفقات  الغرض

الاس تعاضة الدورة السابقة، اقترحت المجموعة في  ار التفسير المقدم من الأمانةمع الأخذ بعين الاعتبو توضيح هذه النقطة، 
المرتبطة بالمساعدة  التس يير والماليةلإدارة و هورا المتعلقة باأأو وظائف المنظمة  أأنشطةينبغي أأن تعتبر ا يلي: "عن الجلة الحالية بم
وأأبدت المجموعة رغبتها في الرد على اقتراح حذف عبارة "من بين جملة أأمور"  ".نفقات التنميةعلى أأنها من  الموجهة نحو التنمية،

توفيقي الحالي من اثنين من التعاريف ال نص ال جاء فقد  وعلى حد  علمهورا، ،التي ذكرت سابقا في النص. وذك رت المجموعة أأنه
. وقد جمع أأبسط بكثير ثان هو جنة البرنامج والميزانية وتعريفالسابق لل الرئيس  قترحها المقترحة: تعريف مفصل للغاية

التعريفان ضمن تعريف واحد باس تخدام عبارة "من بين جملة أأمور" التي كانت جزءا جوهريا في ذلك النص التوفيقي. 
، التنميةنفقات تدخل في نطاق تعريف  لأنشطة التيللم تكن قائمة حصرية  ت العبارةأأن القائمة التي تل موعةوأأوضحت المج
قائمة  همن أأجل أأن نوضح أأن هذ جملة أأمور"بين  منفاظ على عبارة "ة أأن من الضروري الحلمجموعرأأت ا و. حسب فهورمهورا
رشادية، ل  .قائمة شاملة اإ

ن تعريف نفقات التنمية ما زال غير جلي  بالنس بة له. وأأيد وفد جنوب أأفريقيا البي .712 ان الذي أأدلى به وفد نيجيريا، وقال اإ
ولهورذا السبب فاإن من المهورم جدا توضيح الأمر. ورأأى الوفد أأنه من المحتمل أأن يكون هناك لبس بين "المساعدة" 

ذ يمكن أأن تشمل المساعدة تكاليف الموظفين والسفر، في حين يمك ن تحديد مفهوروم الأنشطة بشكل واضح. و"الأنشطة". اإ
ولذلك، أأيد الوفد اس تعمال كلمة "الأنشطة" عوضاا عن "المساعدة". واعتبر الوفد أأنه من الممكن اس تخدام المنطق ذاته 

ن  ذ اإ سيزيل الأنشطة  سردبالنس بة لقتراح مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي المتعلق بعبارة "من بين جملة أأمور". اإ
. وفيما يتعلق بالرسوم، فقد ناقشهورا الفريق العامل لأنشطةبا المقصودتوفير توجيهات أأوضح بشأأن  ساعد علىي ، وس الغموض
 عضاءيعتبر بعض الأ  أأن   من المفارقات الوفد أأن   ، كما يعلم كثير من الوفود. ورأأىبمعاهدة التعاون بشأأن البراءاتالمعني 

لى الدول المتقدمةالمقدمة المساعدة  نمائية. لبلدان النامية مساعدة المقدمة ل والمساعدة معونة،  اإ نه فياإ عضاء الأ أأراد حال  وقال اإ
 .رسوم معاهدة التعاون بشأأن البراءات لغاء تخفيضاإ  فينبغيتقييد معنى نفقات التنمية، 
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س عكينمن أأجل أأن  اوموجز  اكون واضحيالتنمية ينبغي أأن  نفقاتأأن تعريف بعن اعتقاده وفد باكس تان وأأعرب  .713
 المجموعة الأفريقية.بيان أأمريكا اللاتينية والكاريبي و بلدان  مجموعة يانب علن الوفد تأأييده ل ، أأ بناء عليهبصورة أأفضل في الميزانية. و 

التعريف الدقيق لنفقات التنمية  واعتبر أأنأأعمال المنظمة.  ضمن الأنشطة الإنمائيةمكانة  على أأهمية وشدد وفد الصين .714
تعريف مهم جدا ال  ورأأى الوفد أأن .تنفيذال و  هذه الموارد اسب وتتبع اس تخدامتخصيص مواردها بشكل منب ح للمنظمة سمسي 

مباشرة في جميع الأنشطة التنمية  اتقنفلذا ينبغي، من وجهة نظر الوفد، أأن تس تخدم ، نمواالأقل النامية والبلدان للبلدان 
دخال نفقات أأخرى غير مباشرة، مثل تكاليف معاهدة التعاون بشأأن  نموا. الإنمائية للبلدان النامية والبلدان الأقل ورأأى أأن اإ

البراءات والتكاليف الإدارية المرتبطة بالتنمية، س يحدث لبسا في التعريف وس يجعل تتبع نفقات التنمية وتخطيطهورا أأمرا أأكر  
لى ما س بق، فقد اعتمد الفري ق العامل المعني بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات في صعوبة وتعقيدا. وأأضاف الوفد أأنه بالإضافة اإ

اجتماعه السابع تخفيضات على رسوم الإيداع المعيارية ومنُجية لتقييم الدخل والابتكار، وقرر تجديد لئحةة البلدان المنتفعة من 
لمتقدمة، لأن بعض البلدان تخفيض الرسوم. ولم يفرق معيار معاهدة التعاون بشأأن البراءات بين البلدان النامية والبلدان ا

مكانية تخفيض الرسوم  المتقدمة يمكنُا، في وقت الأزمات، أأن تس تفيد من تخفيض الرسوم. كما ناقش الفريق العامل الحالي اإ
لى توافق، عكَسَ ذلك رغبة الدول  للشركات الصغيرة والمتوسطة والجامعات ومراكز البحث، وبالرغم من عدم التوصل اإ

ام نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات لتشجيع الشركات الصغيرة والمتوسطة والجامعات ومراكز البحث، الأعضاء في اس تخد
وفي اكتشاف الوسائل كنوع من انواع التشجيع. ولم يفرق ذلك النقاش بين البلدان النامية والمتقدمة. ولذلك لم يكن تخفيض 

دخال التخفيض  رسوم معاهدة التعاون بشأأن البراءات حكرا على البلدان النامية، وبناء عليه، رأأى الوفد أأن من غير الملائم اإ
 ضمن تعريف نفقات التنمية. 

ال راء التي أأعربت عنُا  أأيد الوفد. و للحظةحتى ا المنجزغو الرئيس والأمانة على العمل وشكر وفد ترينيداد وتوبا .715
 قضية التي هيالتنمية  فقاتنتعريف بالتوصل لحل سريع لمسأألة وأأعرب الوفد عن أأمله . والكاريبي مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية

دراج البلدان و . في المنظمة عالقة منذ حين نه ينبغي ذكر البلدان الأقل نموا  نموا في النص المقدم.الأقل وافق الوفد على اإ وقال اإ
حيثما ذكرت البلدان النامية. كما وافق الوفد الرأأي القائل بأأن تخفيضات الرسوم ليست من نفقات التنمية. لأن تخفيضات 

ذا اتبعنا المنحى الوارد في  الوثيقة. الرسوم ليست بحد ذاتها نفقات تضطلع بها المنظمة، بل هي ما تدفعه البلدان الأقل نموا اإ
وبناء على هذه الأس باب، أأبدى الوفد رغبته في الاصطفاف اإلى جانب مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وكل الوفود 

دراج تخفيضات الرسوم ضمن نفقات التنمية.  الأخرى التي أأيدت عدم اإ

يران  .716 عضاء ويعكس حجم موارد المنظمة على أأهمية وضع تعريف تثق به الدول الأ  الإسلامية( -)جمهورورية وشدد وفد اإ
المنفقة على الأنشطة الإنمائية. وأأيد الوفد، في هذا الس ياق، الاقتراحات التي تقدمت بها مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية 

 والكاريبي والمجموعة الأفريقية.

لى وأأيد وفد الجزائر البيان الذي أأدلت به المجموعة الأفريقية قائلاا اإن هدف الدول الأعض .717 اء ينبغي أأن يكون التوصل اإ
تعريف محدد ودقيق لنفقات التنمية، من أأجل مساعدة الأمانة على حساب المبلغ ذي الصلة. وأأعرب الوفد عن قناعته بأأن كل 
الاقتراحات التي قدمتها المجموعة الأفريقية، وبالأخص تلك المتعلقة باس تعمال كلمة "الأنشطة" عوضا عن كلمة "المساعدة"، 

ذا كان المتعلق بما أأما بالنس بة للاقتراحالطريقة المثلى لتحقيق هذا الهوردف.  س تكون دراج اإ تخفيضات رسوم معاهدة  ينبغي اإ
دراجالوفد عارض  فقد، ضمن نفقات التنمية أأم ل التعاون بشأأن البراءات نه ل يعتقد أأنالوفد تلك الأنشطة. وقال  اإ تخفيض  اإ

عاهدة المعني بمالفريق العامل  ناقش فقدذكر وفد الصين، ومثلما  التنمية.دخل في نفقات ي البراءات رسوم معاهدة التعاون بشأأن
 ورأأى الوفد أأنه في حال ناقشتلجامعات، في البلدان المتقدمة والنامية. لرسوم التخفيض موضوع  التعاون بشأأن البراءات

نه ينبغي في نهاية المطاف.  عليها الأمر فس يختلطنمية، الت  من نفقاتتخفيض الرسوم مسأألة اعتبار الدول الأعضاء  وقال الوفد اإ
 أأل  يدرج النص ضمن التعريف.
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نه قصد أأن الحل الوسط الذي طرحه س يطبق أأيضا على  .718 وود  وفد اليابان توضيح أأنه حين تحدث عن فعل "يتعين" فاإ
 تصبح الجلة النُائية على النحو التالي: فعلي "ينبغي/يتعين" اللذين يمكن أأن يس تعاض عنُما بعبارة "يعتبر أأنها تساهم". وبذلك

 ".تعُتبر على أأنها تساهم في تحقيق الوقع المذكور أأعلاه هوروم أأن الأنشطة ال تيةمن المف "

لنقا  بافيما يتعلق قال الوفد، و وشكر وفد البرازيل تأأييد الوفود لقتراحات مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي.  .719
ت الاتجاه المعاكس لم في ، حسب ما فهورمه،ذهب تعين"ينبغي/ي عن "ن النص المقترح بديلا اإ ، باءالمجموعة أأوردتها التي  ا عبر 
 ، أأوتعينينبغي أأو ي ورأأى أأن اس تخدام أأحد الفعلين . التعريف محددا ودقيقاالأخرى، أأي أأن يكون  طلبات الوفود عنه
ناقشة النقا  لم  هاس تعداد ،ته من قبلمجموع  تذكر  دى الوفد، مثلماوأأباللغة الجديدة المقترحة.  اس تخدامأأفضل من هما، كلا

 التي ل يزال يتعين حلهورا.

رأأى و في الوثيقة.  يتعينينبغي/ لورود فعلي الحل ين التوافقيين ول س يما باء، المجموعة تاما بيانتأأييدا  وفد كنداوأأيد  .720
قد اقترح هذا ، و تنظيميةوثيقة وليست  ،يةمحاسب غايات قة حقيقة أأن هذه الوثيقة هي وثيالوفد أأن التعديل المقترح يعكس 

نما وضع هذا الحل. ما س بق ل يعتبر من النفقاتأأن  يقصد منه لمو. ليحدد كنه شيء ما بهدف تحقيق غرض معين التعديل  واإ
طار وفيل  مانة  ار اإ نزل لأغراض بالم يقصدما مصلحة الضرائب تحدد  ماعمود "النفقات"، مثل في أأن يدرجما يتعين  كي تحددللأ

ذا كان و . ائبالضر  يمكن  ربماف، والكاريبي من قبل مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية تمجهورول مصدر قلق، كما ذكر الفعل المبني لل اإ
 .ينظروا في هذا الأمر أأيضاأأن للأعضاء 

يوليها لأنشطة المنظمة الإنمائية. وأأيد وفد ش يلي بيان مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. وأأكد على الأهمية التي  .721
ولذلك، كان من الضروري أأن تحدد موارد هذا النوع من العمل وحصة الميزانية المخصصة له بوضوح. ورأأى الوفد أأنه ينبغي 
أأن تس تخدم هذه الموارد للأنشطة الإنمائية، وبناء عليه، أأبدى الوفد تأأييده للبيانات التي أأدلت بها الوفود الأخرى عن أأن 
دراج تخفيضات الرسوم التي ل تنطبق على أأنشطة معينة يمكن أأن تفسد التعريف، وتقلل من وضوح تخصيص موارد  اإ

 الميزانية لأغراض التنمية.

 وأأرجأأ الرئيس مناقشة هذا البند اإلى جلسة بعد ظهورر ذلك اليوم حين يجهورز النص المحدث للتعريف. .722

ذا كان ل زيع النص المحدث بعد تو  11باب النقاش حول البند الرئيس وافتتح  .723 ي لأ لتعريف المقترح، واس تفسر عما اإ
لىاإ و  ،لأنشطةبالس تعاضة عن كلمة المساعدة بكلمة ا على التغيير المقترح ضاعتر ا دوف شارة اإ نموا في الأقل البلدان  دخال اإ

 ترفع لغياب أأي اعتراض.نه يفترض أأن الأقواس يمكن أأن اإ قال الرئيس و الفقرة الأولى. 

ن بعد موقفا كاملا في تلك اللحظة، ولكنه شعر بأأنه قد يكون لبعض أأعضاء المجموعة باء،  وقال وفد .724 نه لم يكو  س بانيا اإ اإ
ممن لم يكونوا حاضري الاجتماع في حينه، رأأي مغاير. وعبر الوفد عن اعتقاده بأأن كل الوفود ينبغي أأن تكون حاضرة قبل رفع 

 أأي أأقواس.

ذا  .725 الأقواس الأولى مجموعتي  رفعأأي اعتراض على  ود الحاضرة في قاعة المؤتمراتوفالكان لدى وتساءل الرئيس عما اإ
 كذلك. ةالثالث المجموعةوالثانية. وأأضاف أأنه ربما يمكن رفع 

بقاء مجموعة الأقواس الثالثة. .726 نه يفضل اإ  وقال وفد البرازيل اإ

نه )للحد من تكاليف اس تخدامه(،  ا بين القوسينوفد اليابان، متحدثا عم  وقال  .727  أأمر جوهرييعتقد أأن التخفيض اإ
نه من المهورم أأن  لكن أأعرب تلك المعلومات أأهمية كبيرة. و فل  منه. ونهاس تمدالتي سي  ون كمية النفععرف المس تفيديوبالتالي فاإ

، التنمية نفقاتالرسوم ضمن تعريف  تضرورة الإشارة اإلى تخفيضا عن اس تعداده لإعادة النظر فين المرونة، ، في روح مالوفد
لى  اتتخفيضأأنها س تقدم أأرقام بعلى تأأكيدات من الأمانة  شريطة أأن يحصل  التنمية أأرقام نفقات الرسوم بالإضافة اإ
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نه و  توافق،لمحاولة التوصل الى  بادرة ممتازةقتراح كم الاأأثنى الرئيس على و  .728 مكانها اإلى حين بقى ت فهورم أأن الأقواس س قال اإ
جابة شافية من الأمانةعضاالأ  يلقت  .ء اإ

وصل متأأخرا، وأأن الوفود التي كانت حاضرة اتخذت، قبل ذلك، بعض  ق وفد نيجيريا قائلا بأأن وفد اليابان قدوعل .729
 ت المتعلقة بمجموعتي الأقواس الأولى والثانية.االقرار 

بهذا وذك ر الرئيس بأأنه لم يسجل أأي اعتراض على رفع مجموعتي الأقواس الأولى والثانية، وطلب من المجموعة باء تأأكيداا  .730
 الشأأن.

أأن تبقى كل الكلمات في الأقواس  يتعين "المساعدة". لذلك،كلمة أأنه يفضل الصيغة الأصلية، أأي بجاب وفد اليابان وأأ  .731
نه ل يعارض. و نشطة"(الأ " كلمةس تخدام با) ات المجموعات الأخرى اقتراحهفي حال أأبق الثانية  مجموعة الأقواسرفع  قال الوفد اإ

 نموا"(.الأقل البلدان و )"

لى وتطرق الرئيس لمجموعة الأقواس الثالثة )يتعين أأن يساهم اس تخدامها//هي تلك التي يعتبر أأنها تساهم في(  .732 وخلص اإ
بقاء "يتعين" ارأأصر  بسببأأنه  بقاء ، ينبغيتفاقال ، وغياببعض الوفود على اإ  .بين قوسين ينالبديل اإ

 هورذال . و تنظيميةوثيقة يشكل  ، يخدم أأغراض المحاس بة ولسابقا كما شرحو  ،تعريفالتأأكيد على أأن ال  وفد اليابان عادوأأ  .733
نه ل السبب  نه ل يزال مقتنعا ،الكلمة المناس بة في هذا الس ياق هو"يتعين" فعل يعتقد أأن قال الوفد اإ بأأن النص الذي  واإ

 الوثيقة على نحو أأفضل.من  غرضالناسب ي يمكن أأن  باء اقترحته المجموعة

لى عبا .734 لى أأن تقدم للحد من تكاليف اس تخدامه(رة )وأأشار الرئيس اإ نه فهورم مما س بق أأن القوسين سيبقيان اإ ، وقال اإ
مكانية تقديم هذه المعلومات.  الأمانة توضيحات عن الأرقام وعن اإ

لى الصفحة  .735 ، التي تتضمن رسما بيانيا 2016/17اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية من  187وأأحالت الأمانة الوفود اإ
يرادات معاهدة التعاون بشأأن البراءات حتى عام يظهورر ت  تفصيلا الملحق بالرسم البياني الجدول. ويتضمن 2017وقعات اإ
مليون  9.7 مليون بالإضافة اإلى 9.1ت بلغلى تخفيضات البلدان النامية، التي اإ  منُاسطر  يشير ،رسوممختلفة من اللعناصر 

ورقة في  عليه سابقاب يقد أأج و  ،ةالمتكررمن الأس ئلة سؤال ال هذا و مليون فرنك سويسري.  18.8 ، لتبلغ2016/17فترة ل
 .الأس ئلة والأجوبة للعام الماضي

في وثيقة البرنامج والميزانية بطريقة منفصلة.  ةقدممالمعلومات وأأقر بأأن هذه  وفد اليابان الأمانة على التوضيحوشكر  .736
ية الأخرى. ائ نمالنامية، بما في ذلك تخفيض الرسوم والأنشطة الإ لبلدان ل  ا يمنحصورة كاملة لم هو تهما تمنى رؤي وأأضاف أأن 

ضافة اإلى تخفيض الرسوم  فقاتام على النحو المحدد في تعريف نمن الأمانة أأن تقدم الأرق الوفد وطلب مية انال  انبلدلل التنمية، اإ
 التنمية، وليس بطريقة منفصلة. نفقاتتحت تعريف الوارد بطريقة متوازية مع الرقم 

ذا كان المط و  .737 لى جانب حصة التنمية  ميةانال  انبلدلل فيض الرسوم تخ صر اعن هو تفصيل وبطللبت الأمانة تأأكيد ما اإ اإ
طار النتائج.  في اإ

تخفيض ب  المتعلقةلتنمية بالتوازي مع المعلومات ا اتقينبغي تقديم معلومات عن نفعن اعتقاده بأأنه وفد اليابان  وأأعرب .738
 هو هطلبأأن م  ،من هذا المنظور ،وفدالأأكد و . لمنافع التنمية ومُنحهورا ا  صورة كاملةالتقو البيانات  برؤية مرءسمح للمما ي الرسوم 
طار النت رقم تخفيضالتنمية و  اتقرقم نف عرض  .ائجالرسوم بالتوازي في اإ
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الصفحة  في الرسم البياني فيالواردة والبيانات  ة باءشرح ما فهورمه من طلب المجموععن رغبته ب وفد البرازيل  عبرو  .739
نمن وثيقة الميزانية.  187 ، تخفيض رسوم معاهدة التعاون بشأأن البراءات للبلدان الناميةرقم يعطي الرسم البياني  وتابع قائلا اإ

 أأيضا بل يضملبلدان النامية. الرسوم ل فيضات تخ فقط  يضم هذا الرقم لفاإن فهورم من المناقشات السابقة، كما يُ و ولكن، 
ن الرقم ل وبالتاليأأيضا على البلدان المتقدمة.  التعاون بشأأن البراءات التي تطبقدة تخفيضات رسوم معاه يقتصر على ، فاإ

لى أأن الأرقام ذلك في  ، على الأقل،ن من الضروري تغيير العنوانالبلدان النامية فقط. لذا كا تخفيضات الجدول للاإشارة اإ
المطلوب هو رقم وأأضاف الوفد أأن . فقط النامية انبلدلل سوم ر ال اتتخفيضعامة ل عن الرسوم  ظهورر معلومات عن تخفيضاتت 
 على وجه التحديد. لبلدان الناميةباالخاصة  لتخفيضاتا

وأأبدى وفد جنوب أأفريقيا تأأييده الكامل لبيان وفد البرازيل، وطلب من وفد اليابان توضيح ما قصده بحديثه عن  .740
ضافة اإلى تخفيضات الرسوم الممنوحة للبلدان التي تخفيضات الرسوم، هل قصد تخفيضات الرسوم الممنوحة لل  بلدان النامية اإ

 س بق يعتبر كتخفيضات موحدة للرسوم؟ تتلقى دعما، أأم أأن ما

ذا لمبجاب وفد اليابان وأأ  .741 مانة العامة  أأنه اإ ، بشكل منفصل للبلدان النامية ساب تخفيض الرسومح يكن من الممكن للأ
بلدان النامية مع حاش ية الرسوم لصالح ال  شمل تخفيضاتي  الذي، الرقم الثاني على بالحصول ةكون سعيدتس   باء المجموعةفاإن 

ذاهو السؤال وأأضاف أأن  .تفسيرية مانة العامة  عما اإ جراء هذا الحسكان من الممكن للأ في رؤية  تهرغب . وكرر الوفد أأم لاب اإ
 للبلدان النامية. للمنافع الممنوحة الصورة الكاملة

الذي تعريف ال أأن ب اءالدول الأعضوذكرت الأمانة الطلب واضح.  كان الأرقام، طالما يرتوف تس تطيعأأنها بالأمانة رد ت و  .742
ن الاقتراح أأضافت أأ عملية طويلة ومثيرة للجدل. و ل  اجانتقد أأتى و  ،رسوم معقد جدالللى تخفيض عصول الح يتيح للدول
نموا وجميع الأشخاص من البلدان النامية. الأقل من البلدان  مقدمي الطلباتلجيع ينبغي أأن يتاح تخفيض ال  أأنبالأصلي كان 

لجميع التفاق عليها، لم يكن أأمكن ل قائمة  ضعت بها، و بدقةمجموعة محددة  نموا"الأقل "البلدان كن لسوء الحظ، بينما كانت لو 
تفاق على قائمة واحدة ال لغياب هورناك قوائم مختلفة تس تخدمها المنظمات المختلفةف هناك اتفاق على تعريف البلدان النامية. 

لم تكن مدرجة في المفهوروم ولو  عليها، عتقد الأمانة أأن الجيع يتفقت شمل العديد من البلدان التي ت قائمة  بالمحصلة، توجدمحددة. و
ذا كان يمكن تماما  متيقنةالأمانة  لم تكن العديد من البلدان التيتشمل أأيضا لبلدان النامية"، و ل " امعال دراجها أأم لما اإ ورغم . اإ

مانة أأن تقدم قائمة ذلك ل أأنه يةكيف ب ، يمكن للأ لى  اتقس يم هذا الأمر، اإ الأعضاء التي يمكن الدول بالتحديد عرف أأن تبحاجة اإ
ين ب طلباليوزع فيها ن الأمانة تحتاج اإلى معرفة كيفية التعامل مع الحالت التي . كما أأ لأغراض هذه القائمة اعتبارها بلدانا نامية

ذا قدم طلب من قبل شخصين بلدين.  مؤهل للحصول على تخفيض الرسوم  وهو من اليونان، هماأأحدفعلى سبيل المثال، اإ
حدى  فيحتمل أأنوال خر مقيم في نيجيريا،  دون تلك  ،لنيجيريا بالنس بةتخفيضات ال  بأأن تعرف الدول الأعضاءترغب اإ

ذا . وتحتاجليونانبا لخاصةا أأم ل، ولكن عدد الحالت التي تنطوي على مثل الدولة لتشمل تلك  تكان الأمانة اإلى معرفة ما اإ
ذ وضعأأكدت الأمانة أأن القائمة يمكن أأن تو لهورذا الغرض.  ن تجاهلهكصغير جدا وربما يم القضيةهذه  اللائحةة  عضاءالأ  ا حدداإ
 ا بالضبط.رؤيته ونرغبالتي ي

بقاء النص بين قوسين في ال .743 لى أأنه يمكن اإ مكانية وخلص الرئيس اإ وقت الحالي. وأأضاف أأن الأمانة تس تطيع أأن تبحث اإ
دارة معاهدة التعاون بشأأن البراءات. وبعدها، اقترح الرئيس مناقشة العبارة التالية المحصورة  الحصول على الأرقام المطلوبة مع اإ

ضافة ضمير الملكية "هم" بعد كلمتي اختراعات وابداعات.  بين قوسين، أأي اإ

عن اعتقاده بلزوم النظر في ما يعنيه تخفيض الرسوم من الناحية الفنية، لأن المساعدة التقنية في  وأأعرب وفد اليابان .744
ميدان المشورة التشريعية، على سبيل المثال، يمكن أأن يساهم في تعزيز نظام الملكية الفكرية في بلد معين، ولكن في الوقت 

لكية الفكرية لن يقتصر طلبه على سكان ذلك البلد. ولهورذا ذاته فاإن المخترع الذي يتقدم بطلب للحصول على حقوق الم 
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لى بعض الغموض، لذلك يفضل الوفد ابقاء القوسين في  ضافة ضمير الملكية "هم" س يؤدي اإ السبب، وفي الوقت الراهن فاإن اإ
 الوقت الحالي على الأقل.

ه السؤال واس تفسر الرئيس عن اس تعداد الوفود رفع قوسي عبارة "من بين جملة أأمور" أأو ح .745 ذف الجلة بأأكملهورا. ووج 
ذا كانتا قد نظرتا في اللغة البديلة التي اقترحتها  بشكل أأساسي للمجموعة الأفريقية ومجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي عما اإ

 المجموعة باء.

رشادات يعطت " لتساهم التي يعتبر أأنها عبارة "وأأعاد وفد البرازيل التأأكيد على أأن التعريف يحتاج دقة أأكر . وأأن  .746  اإ
مانة لتزويد الدول الأعضاء   .تس تخدم المرونة في هذا الجزء من النص ل  ينبغي أأ ، وأأنه رقامبالأ كافية للأ

لى أأن القوسين سيبقيان مكانهما.الرئي وخلص .747  س اإ

ذ رأأى أأن المقطع الأخير محصور بأأكمله ب .748 لى أ خر قوسين. اإ ين قوسين في وعبر  وفد نيجيريا عن رغبته في التطرق اإ
 النسخة المحدثة للنص. وأأعرب عن اعتقاده بأأن النص المقترح من قبل وفد اليابان هو فقط ما ينبغي أأن يأأتي بين قوسين.

. تماماعبارة جديدة  يحيلهوراو  اماتهكل ترتيب غير  يتلك الجلة ل  كلياليابان كان صيغة مختلفة وأأوضح الرئيس أأن اقتراح وفد ا .749
لى أأن وأأشار  .بين قوسينكليهما  عنه بشكل مناسب من خلال وضع بر  ، وهو ما عُ لةالج هن لهورذيار هناك خي اإ

بقاء الخيار  أأنه ل يرى بوضوحوفد نيجيريا  أأعربو  .750 لى أأن بين قوسين ينضرورة اإ بين قوسين  ةالسابق الجلة، وأأشار اإ
 ،ائفهورا المتعلقة بالإدارة والتس يير والمالية"ل تسُ تخدم لتمويل أأنشطة المنظمة أأو وظ من المفهوروم أأيضا أأن نفقات التنمية: "هي

 ، وحدها فقط بين قوسين.نص جديد كل، أأي تتكون الإضافا فينبغي أأن

ووضح  الرئيس أأن المقطع كله وضع بين قوسين بسب غياب وس يلة أأخرى لوضع صيغة جديدة كليا للجملة ذاتها.  .751
بجملة أأخرى وأأن هذا الاس تعمال متناسق مع الكيفية التي وأأضاف أأن القوسين يبي نان أأن من الممكن استبدال جملة 

 اس تعملت بها الأقواس الأخرى.

في  عضاء المناقشةالنقاش الذي دار بين الأ بعض المعلومات الأساس ية عن  رغبته في اس تذكاروفد البرازيل  وأأبدى .752
 ل  يحتسبأأ كانت ال ن بين قوسين(  هوالفكرة من النص السابق )الذي  وأأضاف أأنالماضي بشأأن الجزء الأخير من النص. 

كان محاولة تعميم الدول الأعضاء هدف  وأأردف أأننفقات التنمية. ضمن  والماليةوالتس يير لإدارة المنظمة المتعلقة باتمويل أأنشطة 
من  اكجزء من التعريف من شأأنه أأن يعطي مزيد ما س بقوجود حينُا أأن  فهوروممن الم كان أأنه و ، لويبوالإنمائية لنشطة الأ 

ن التنمية.  تحت نفقات درجةنالم الأنشطة  يةالوضوح بشأأن ماه  ، باءالاقتراح المقدم من المجموعة أأي الخيار الثاني، وتابع قائلا اإ
دار  تمويليندرج تحت  ماو التنمية،  ما هو من نفقات عل من الصعب رسم خط فاصل بينيج عندما  ، وخصوصاالمنظمة ةاإ

ن الوفد ي جديد، نص نحو التنمية. وبما أأن هذا النص نتحدث عن تعميم الأنشطة الموجهة  موقف المجموعة تفق تماما مع فاإ
 .قتراح سابق كنص خال من الأقواسالا حول اس تخدام الأفريقية

ذا ينبغي حذف القوسين من عبارة "من بين جملة أأمور". .753  وسأأل الرئيس عما اإ

حدى  .754 النقا  التي أأثارها في النقاش السابق، وأأنه لم يكن هناك توافق ورد  وفد البرازيل مذك را بأأن هذه العبارة كانت اإ
 حول اس تعمال العبارة.

وأأعاد الرئيس تذكير الوفود بأأن النص المقترح هو وثيقة عمل تعرض المواقف والبدائل. وأأن هذا النص يعتبر في  .755
فمعنى ذلك أأن بعض التقدم في النقاش قد الحقيقة خطوة نحو الأمام لأنه وفي حال اتفق الأعضاء على اعتماده كنص للتفاوض 
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أ حرز. وأأضاف أأنه يتعين أأن يعكس نص التفاوض بدقة مواقف الأعضاء في نهاية المناقشات. ولهورذا السبب، هناك الكلمات 
والعبارات والبدائل المقترحة لهورا بين أأقواس. وأأضاف أأنه حين يكون هناك عنصر واحد بين القوسين، فمعنى ذلك أأن بعض 

د لم ترد أأن تبقيه بين قوسين. وحين يكون هناك عنصران بين القوسين، فهورذا دليل على وجود خيارين بديلين لمسأألة الوفو 
نها لى أأنه في حال قبل هذا الشكل، يمكن للجنة أأن تقول اإ لى وثيقة جماعية حققت بع واحدة. وخلص اإ ض التقدم في التوصل اإ

 قدما.هورا ل عم  تدفع

عن مشاطرته الرئيس وجهة نظره. وذك ر بالمناقشات الطويلة التي حدثت في الدورة وأأعرب وفد المملكة المتحدة  .756
السابقة. وأأقر بوجود اختلاف في ال راء فيما يتعلق بالنقطة السابقة تحديدا. وأأبدى الوفد قناعته بحدوث خطأأ في الدورة 

لمعارضة التي أ عرب عنُا. وعبر الوفد عن السابقة حيث كان ينبغي أأن يوضع هذا القسم من النص بين قوسين بسبب ال راء ا
 اعتقاده بأأن النص الحالي يعكس بدقة متناهية وجود خيارين لم يحز أأحدهما على موافقة جماعية من كل الحاضرين.

ذا كانت تعتقد أأن الانخرا ، خلال الدورة الحالية، في عملية تنتهيي برفع مجموعات  الوفودمن وطلب الرئيس  .757 ما اإ
لى المزيد من الوقت وصيغة جديدة من أأجل المضي قدما في حل هذه الأقواس الس بع ة هو أأمر قابل للتحقق، أأم أأنها بحاجة اإ

 القضية. 

وصرح وفد البرازيل أأن هذا البند موجود منذ وقت طويل على جدول الأعمال، وأأعلن اس تعداده الانخرا  في أأي  .758
 عملية يراها الرئيس مناس بة.

. ، أأو عدم اتخاذهتعريف في الدورة الحاليةال قرار بشأأن  اتخاذتبة على حول ال ثار المتر  ةالأمان سأألنه اإ وقال الرئيس  .759
مما يعطي  .في تلك اللحظة نفسهوراتعريف الجديد أأنه ل يمكن تغيير البرنامج والميزانية حتى لو تقرر ال ب أأجابتوكانت الأمانة قد 

ند حتى اليوم الأخير من ترك هذا الب ى ازدحام جدول الأعمال، ، لمعرفته بمداقترح الرئيسو المرونة. الدول الأعضاء بعض 
ذا تبقىالدورة،   س تجهورز، وقتال وأأضاف الرئيس أأنه في حال لم يتسن متسع من. كاف وقت على أأن يس تأأنف النقاش فيه اإ
لى الأمام العملعجلة  دفعبلتزام الا كما س تبين هذه الفقرة. هوجود النص المقترح والتقدم المحرز في تنقيحتقر ب قرارفقرة   .اإ

 واقترح وفد البرازيل الانتظار اإلى حين اس تلام رد على مطلب المجموعة باء. .760

في تلك العملية بأأي طريقة يراها  للانخرا وأأعلن وفد نيجيريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية، بأأنه على اس تعداد  .761
نه ومن باب الاتساق ينبغي اس ت لى الرئيس ملائمة. وقال الوفد اإ عمال كلمة "الأنشطة" في الجلة الأخيرة التي أأشير فيها اإ

 المساعدة الموجهة نحو التنمية.

نه ينبغي بداية البت في  .762 وأأبدى الرئيس موافقته على أأن من شأأن ذلك أأن يزيد من اتساق النص، ولكنه قال اإ
 "المساعدة" بدل من "الأنشطة" في القوس الأول. اس تعمال كلمة

ن بأأن كل كلمة في النص ذات مغزى ضمن الس ياق، وأأن على الأعضاء التفكر مليا في الس ياق. ولهورذا وعلق وفد اليابا .763
تس تطيع أأن تس تأأنف النقاش في  السبب، أأبدى الوفد تأأييده الكامل لمنُجية العمل التي اقترحها الرئيس، وأأضاف أأن اللجنة

ن سمح الوقت بذلك.   نهاية الدورة اإ

لى هذا البند في حال  وأأيد وفد الوليات المتحدة .764 لى الخطوات التالية، فكرة العودة اإ الأمريكية، من ناحية الانتقال اإ
دارة معاهدة التعاون بشأأن البراءات حول قدرتها  ل أأن الوفد أأبدى رغبته في الحصول على توضيح من اإ توفر الوقت الكافي. اإ

اءات الممنوحة للبلدان النامية. وتابع قائلا أأنه بعدها على تقديم صورة شاملة عن تخفيضات رسوم معاهدة التعاون بشأأن البر 
لى معالجة القضية الرئيس ية التي أأثارها وفد نيجيريا والمتعلقة بالجلة الأولى. واقترح الوفد أأيضا  لة جماس تخدام يمكن التطرق اإ
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يد البلدان النامية )...(" متبوعة الويبو لتزو اس تخدمهالتي ت  تلك "نفقات التنمية هياس تخدام عبارة أأبسط. ومن الاقتراحات 
 الأنشطة".كلمة "مقابل  ""المساعدةكلمة سأألة تتجاوز النقاش حول ورأأى الوفد أأن الم بقية تلك الجلة. ب 

ذا كا .765 نه اإ  ضاف اإلى النص، بين قوسين.يأأن  ، فينبغين هذا اقتراحا رسمياوقال الرئيس اإ

ذا ماأأنه  وعلق وفد نيجيريا .766 لى النص  لجمضافة باإ بدأأت الوفود  اإ لى عدة صفحات.  يطولقد فجديدة اإ وأأضاف أأنه اإ
نالجيع، ويقبلهورا ة لإيجاد لغة مشتركة يمكن أأن الجهورود التي يبذلهورا وفد الوليات المتحدة الأمريكيفهورم يت  هي الفكرة  تابع قائلا اإ

نه في حالمن النص.  تلك اللغة تنتزعريد أأن ين الوفد ل أأ و  ،الأنشطة الموجهة نحو التنميةالمساعدة أأو   وفدقدم  وقال الوفد اإ
لى عملية ال  يعيدذا من شأأنه أأن وه ات،لإضافا ير منكثال وفود أأخرى فقد يكون لدى  ،اقتراحا الوليات المتحدة الأمريكية اإ

لى بدل من  الخلف  .الأمامأأن يدفعهورا اإ

ن الوثيقة س تترك "على حالهورا"، مع رفع الأقواس التي تشير اإ  .767 لى البلدان الأقل نموا. وحث  الرئيس وفد وقال الرئيس اإ
عادة هيكلة النص الوليات المتحدة الأمريكية على الدخول في عمليات ثنائية أأو متعددة الأطراف من أأجل  تصور جدوى اإ

. ولكن أأعلن أأن النص، كوثيقة عمل، س يظل على نسخته الحالية )مع الاحتفاظ بالأقواس الس بعة(. وعلق الرئيس بالكامل
 اش حول هذا البند اإلى وقت لحق.النق

 المناقشة البناءة التي جرت وقرار با تقر ةقترحم رقراقرأأ فقرة وم الأخير من الدورة و في الي 11فتح البند الرئيس  عادوأأ  .768
ن المرفقة معلى أأساس الصيغة  الدورة الرابعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانيةبشأأن هذه المسأألة في واصلة المداولت بم

القرارات. وشكر نائب الرئيس قائمة ثيقة يرفق بو المحدث للتعريف سالتنمية. وأأوضح الرئيس أأن النص  اتقنفح ل التعريف المنق
لى)بولندا( لمساعدته في صياغة   لإجراء مزيد من المناقشات البناءة في أأن يكونوا على أأتم الاس تعداد القرار ودعا الأعضاء اإ
 . واعتمد القرار دون صدور أأي اعتراضات.سبتمبر نية فيدورة لجنة البرنامج والميزا

رت مواصلة مداولتها حول  .769 ذ أأجرت نقاشا بن اء حول تعريف "نفقات التنمية"، قر  ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ اإ
 هذه المسأألة في الدورة الرابعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية على أأساس مشروع النص المرفق طي ه.

 (WO/PBC/23/9ة الوثيقر المرفق الثالث من )انظ

 اختتام الدورة 12البند 

ذا كانت هناك أأي تم توزيعه، تخذت في الدورة الحالية قد أأعلن الرئيس أأن مشروع قائمة القرارات التي اُ  .770 وسأأل عما اإ
 ولم يكن هناك أأي ملاحظات. وفتح الرئيس الباب أأمام تقديم أأي ملاحظات ختامية. ،ملاحظات بشأأن الوثيقة

وأأشاد وفد الوليات المتحدة الأمريكية بالرئيس فيما يتعلق بالوقت المناسب الذي عُقدت فيه الدورة، وأأفاد بأأنه منذ  .771
ء الويبو، بما في ذلك كيفية قيام الرؤساء عدة س نوات كان قد شارك في مبادرة وضع المبادئ التوجيهية الخاصة باختيار رؤسا

ذا ما تم  وأأضافبعقد الاجتماعات. وأأشاد الوفد بطريقة عمل رئيس لجنة البرنامج والميزانية،  بأأنه س يكون نموذجا ممتازا اإ
لوقت لى مزيد من ااس تئناف المبادرة. وأأعرب الوفد عن تقديره لعمل الأمانة في الإعداد للدورة. ومع ذلك، دعا الوفد اإ 

يونيو، أأي قبل افتتاح الدورة بخمسة أأسابيع، وطلب تمديد  4بتاريخ  أأتيح يالأول للبرنامج والميزانية الذ شروعلمراجعة الم 
جراء دراسة متأأنية من قبل الدول الأعضاء. وفيما يتعلق بالبرنامج السادس، أأكد الوفد  الجدول الزمني للتخطيط بما يسمح باإ

نظرا لعدم توفر الشرو  التالية:  2017/ 2016من الموافقة على مشروع البرنامج والميزانية للفترة أأنه لم يكن في وضع يمكنه 
أأول: فصل المحاس بة الخاصة بأأنظمة لش بونة ومدريد، كبرنامجين منفصلين ونتائج متوقعة منفصلة؛ ثانيا، اس تخدام نظام لش بونة 

سواء كانت مباشرة أأو غير مباشرة أأو  -أأن تظهورر بدقة كمصاريف  والمساهمة في خدمات الويبو وتكاليف التشغيل التي يجب
تظهورر كدخل، حسب الاقتضاء؛ ثالثا، أأن تكون ميزانية لش بونة متزنة على النحو المنصوص عليه في اتفاق لش بونة، بما في 
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خل المس تمد من اتحاد دون اس تخدام للدخول الأخرى للاتحاد أأو المساهمات العامة للدول الأعضاء أأو الد ذلك وثيقة جنيف،
جراء دراسة حول الاس تدامة المالية للش بونة؛ خامسا، أأن يكون تخصيص المؤتمرات  لش بونة؛ رابعا، قيام الأمانة باإ

مشروطا بالمشاركة الكاملة؛ وأأخيرا، أأن تكون الأمانة قد راجعت المرفق الثالث، بما في  2016/17 الثنائيةالدبلوماس ية في 
لى اتحاد مدريد، فيما الإيجار الذي يُ الناجم عن لدخل لالمتنوعة، كما هو الحال بالنس بة ذلك تخصيص الإيرادات  عزى مباشرة اإ

ذا كانت الإيرادات المتنوعة يمكن أأن تعُزى بشكل أأدق لكيفية الأصول التي اكتسب الدخل منُا ويجري الحفاظ عليها.  اإ
دراج أأيا من التعديلات التي اقترحها بشأأن البرنامج في النسخة المنقحة، وبالتالي أأعرب  وأأعرب الوفد عن أأسفه عن عدم اإ

عن اس تعداده للمشاركة البناءة في النقاش المس تمر للنقا  الهورامة في الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية في شهورر سبتمبر. كما 
ها للمبادئ التي قدمها. وأأعرب الوفد أأعرب عن تقديره للالتزام المس تمر من جانب الدول الأعضاء الأخرى التي أأبدت تأأييد

لى أأنه يعتبر وثيقة جنيف الخاصة باتفاق لش بونة غير شرعية  عن رغبته في شرح أأس باب اتخاذ الموقف الذي اتخذه. وأأشار اإ
برامها. وكان من رأأيه أأن مجموعة فرعية صغيرة من المنظمة، عددها  قد عضوا،  28بسبب الطريقة التي تم بها التفاوض بشأأنها واإ

من اتفاق لش بونة بحجة تنقيح التفاق.  13استبعدت الغالبية العظمى لأعضاء المنظمة من المشاركة الكاملة، اعتمادا على المادة 
وشدد على أأن ذلك لم يكن تنقيحا بل اإصلاحا شاملا للاتفاق عن طريق اش تمال المفهوروم الأوسع للمؤشرات الجغرافية. ورأأى 

نه يبدو أأن أأعضاء لش بونة  -كما كان هدف الوفد  -ش بونة ذاتي الاس تدامة من الناحية المالية أأنه فيما يتعلق بجعل نظام ل  فاإ
من المعاهدة من أأجل  13المادة احتج ببساطة على  اس تمروا في تجاهل التزاماتهم بموجب المعاهدة. وأأفاد بأأن اتحاد لش بونة
يع الدول الأعضاء ولكنه تجاهل التزام أ خر من التزامات استبعاد ال خرين من المشاركة وذلك لصياغة صك دولي عملي لج 

المعاهدة عندما اعتبره ضد مصالحه المالية. وأأعرب الوفد عن قلقه العميق لأن عدم شرعية وثيقة جنيف قد تفاقمت من خلال 
دامة العجز المالي طويل الأجل لنظام لش بونة على حساب الجيع. ول يمكن للغالبية ا لعظمى من أأعضاء محاولت البعض اإ

الويبو الذين استبعدوا من المشاركة الفعالة في المؤتمر الدبلوماسي الأخير، ول ينبغي أأن يطلب منُم دعم الأقلية التي رفضت 
تمويل المعاهدة الخاصة بهم. وعلى مدار الأس بوع، تحدث بعض أأعضاء لش بونة بشكل صاخب عن أأن أأنظمة لش بونة ومدريد 

ج واحد، مع الإيحاء بأأنه يتعين على نظام مدريد الاس تمرار في تمويل العجز التي تكبده نظام لش بونة، يجب أأن تبقى في برنام
 تأأييدوكان التبرير الذي ل أأساس له هو أأن الأمر كان دائما على هذا النحو، فلماذا يتم تغيير ذلك؟ وأأعرب الوفد عن رفضه 

. وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن عددا من شروطه قد يتم ؤول مالياغير شرعي وغير مسنظام ل نظام مدريد  مساعدةاس تمرار 
التفاق عليها خلال ذلك الأس بوع، حيث أأن عدد كبير قد لمس الشفافية والاس تدامة المالية، وهي القضايا التي نادي بها 

الأوسع نطاقا للأمم   و، بغض النظر عن المناقشاتيبفي المناقشات الأوسع نطاقا للو  العديد من أأعضاء لش بونة باس تمرار
المتحدة. ورأأى الوفد أأنه من المؤسف أأنهم أأرجئوا تلك المبادئ من أأجل مبادئهم الخاصة بالخدمة الذاتية لحماية المؤشرات 
لى المخاوف الخاصة بأأطراف لش بونة من حيث تنفيذ الالتزامات المالية الخاصة بها،  الجغرافية بالشكل الأفضل. وبالإضافة اإ

دارة الويبو لمعاهداتها من خلال الإخفاق في اتباع الأحكام القانونية لتفاق لش بونة فيما يتعلق أأعرب الوفد أأ  زاء اإ يضا عن قلقه اإ
بالتمويل وأأحكام اتفاق مدريد فيما يتعلق بالإيرادات، ووضع رسوم محددة لتقس يمهورا بين الأطراف المتعاقدة على النحو المحدد في 

اإن الإخفاقات فكما جاء في البيان الافتتاحي للوفد، وأأفاد بأأنه غراض أأخرى لم يتفقوا عليها. ، وعدم اس تخدامها لأ 8.4المادة 
بشأأن الشفافية والمساءلة والحوكمة التي كان ل بد من التصدي لهورا. واختتم الوفد بيانه بتكرار تقديره  مهمةأأثارت مخاوف 

لى رؤيته مرة أأخ  رى في الدورة المقبلة.للرئيس على تناوله للدورة وأأعرب عن تطلعه اإ

، عن شكره للرئيس على توجيهاته الفعالة والكاريبي وأأعرب وفد البرازيل، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية .772
لى نا حراز الكثير من التقدم في الدورة. وتقدم الوفد أأيضا بالشكر اإ الرئيس  ئبيجدا بشأأن العمل، والتي بدونها لم يكن قد تم اإ

ل المناقشات، كما شكر الأمانة على العمل الجاد في مراجعة الوثائق وشكر أأيضا المترجمين الفوريين على مساعدتهم. على تسهوري
هورد الطريق نحو تحقيق نتيجة ناجحة في دورة سبتمبر والتي يم وأأكد أأن الأعضاء كان لديهم أأس بوع مكثف من العمل، الأمر الذي 

، أأكد وفد المجموعة 3. وفيما يتعلق بالبرنامج 2016/17الوفد على برنامج وميزانية  أأضاف بأأنها ربما تكون دورة مكثفة. وعلق
بطريقة ل لبس فيها أأن مكاتب نص أأن ي  معيات الإدارة الجاعية يجبالخاص بج تميز ( لل TAG)  بأأن النص الخاص بـمشروع

، كمنظمة يحركهورا الأعضاء، تطبيق يبوللو ية تحديد المعايير. وينبغي شارك بنشا  في عمل ت حق المؤلف الأعضاء يجب أأن 
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شارة  الأس بقية بين الأعضاء عند مناقشة المشروع. وأأكد أأيضا أأنه على الرغم من شمولية العملية، فقد لحظ عدم وجود أأي اإ
بالنس بة لدعم مكاتب حق المؤلف في الميزانية، وهو نشا  هام من وجهة نظر أأعضاء مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. و

لى تلقي الردود من الأمانة على مجموعة من الأس ئلة المقدمة بشأأن عمل اللجنة الحكومية 4للبرنامج  ، أأعرب عن تطلع المجموعة اإ
 والكاريبي الدولية. وأأفاد الوفد بأأنه كما ذُكر خلال مناقشات اللجنة وفي كلمتها الافتتاحية، تنظر مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية

لى اللجن ة الحكومية الدولية على أأنها مهمة جدا بالنس بة لأعضائها الذين لديهم توقعات عالية بأأن المناقشات ستسُ تأأنف قريبا اإ
، أأفاد الوفد بأأنه دون حكم مس بق على أأي نتائج 5بشأأن المجالت الثلاثة المشمولة في وليتها. وفيما يتعلق بالبرنامج 

عني بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات، لزالت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي للمناقشات التي أأجراها الفريق العامل الم
ض محتمل للرسوم الخاصة بالجامعات والمؤسسات يتنتظر الردود على طلباتها للحصول على معلومات حول تخطيط وتوفير تخف 

، شكر الوفد الأمانة على المعلومات التي 15لق البرنامج البحثية، قبل النظر في تفكيرها النُائي في مشروع الاقتراح. وفيما يتع
لى الأس ئلة والأجوبة وثيقةقدمتها في  . وأأفاد بأأن المجموعة قد أأجرت مراجعة شاملة لتلك الورقة واعتبر أأنه لزال هناك حاجة اإ

فيما يتعلق بنظام الإدارة وحجم  لس يماالمزيد من البيانات بشأأن البرامج المختلفة المس تخدمة في دعم مكاتب الملكية الفكرية، 
لى أأي اتفاق بشأأن  الموارد المخصصة لهورا. وبشكل أأعم، أأعرب وفد مجموعة أأمريكا اللاتينية والكاريبي عن أأسفه لعدم التوصل اإ
أأنها تعريف نفقات التنمية. وشدد على أأنها مسأألة ذات أأهمية كبيرة بالنس بة للمجموعة والبلدان النامية وللمنظمة بشكل عام، و 

ن اللجنة حققت تقدما جيدا أأ هدفهورا هو زيادة الشفافية في تحديد حصة التنمية في البرنامج والميزانية. وأأعرب عن اعتقاده ب
خلال الأس بوع. وعلى الرغم من أأن الجيع ينتابه الشعور بالإنجاز نتيجة ما تم تغطيته، يجب أأل يغيب عن ذهن أأحد أأن ذلك 

 التي س تنتهيي في دورة سبتمبر. كان  الجزء الأول من الرحلة

وفد باكس تان، متحدثا بالنيابة عن مجموعة بلدان أ س يا والمحيط الهورادئ، على توجيهات الرئيس وصبره مع اللجنة. وأأثنى  .773
وأأثنى أأيضا على العمل الجاد لنواب الرئيس والأمانة والمترجمين الفوريين. وأأعرب عن اعتقاده الراسخ بأأن الإرادة الس ياس ية 

مولية والاحترام المتبادل لتنوع المس تخدمين أأمر أأساسي من أأجل حل القضايا المتكررة المطروحة على اللجنة. وأأفاد بأأنه والش
ل أأنه يأأمل في تسوية الكثير من القضايا  حرازه خلال الدورة، اإ على الرغم من أأن المجموعة أأعربت عن تقديرها للتقدم الذي تم اإ

 العالقة في الدورات المقبلة.

ارتياحه للطريقة الممتازة التي قاد بها ، عن وأأعرب وفد رومانيا، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق .774
لى تأأسيس مس توى عال من الكفاءة، والذي سعت جميع الوفود على الرئيس الاجتماع الصعب والمعقد و  أأفاد بأأنه و اتباعه، اإ

وأأعرب وفد مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق عن شكره لنائبي الرئيس سوف يقوم بذلك أأيضا في الدورات المقبلة. 
مانة والمترجمين الفوريين على عملهورم الشاق، وأأعلن  على عملهورما جراء مناقشات بأأنه ي المهورم، وتقدم بالشكر للأ لى اإ تطلع بالفعل اإ

 بناءة ومثمرة في الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية.

جيريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، بالشكر للرئيس ونائبيه. وأأعرب عن رأأيه بأأن عمل الرئيس وتقدم وفد ني .775
خلال الأس بوع كان محترفا ودافئا وجذابا. كما شكر الأمانة والمترجمين الفوريين. وأأعرب وفد المجموعة الإفريقية عن سعادته 

لى أأن أأموال الويبو ل تزال سليمة  لعدل والمسؤولية وأأقر بجهورود المنظمة نحو برنامج وميزانية يتسمان بابالإشارة اإ
. وشجع الوفد الأمانة على تسهوريل الجهورود نحو مساعدة المنظمة على تحقيق تطور متوازن لجدول أأعمال 2016/17 ثنائيةلل 

لى الملكية الفكرية العالمية وأأيضا اس تخدام الملكية الفكرية لفائدة التنمية، في حين أأفاد بأأ  ن الدول الأعضاء من جانبها تحتاج اإ
المجموعة الأفريقية بوضع الميزانية والبرنامج المتفق عليه كما  وفد مضاعفة جهودها أأيضا لتحقيق هذه الأهداف التنظيمية. ورحب
لى التوصية  اده بأأنها لوحدة التفتيش المشتركة، أأعرب الوفد عن اعتق 1كان. وفيما يتعلق بالحوكمة، وبالإشارة بوجه خاص اإ

زاء ما يبدو أأنه عدم رغبة من  قضية والتزام يتعين على الدول الأعضاء تناولهورا. وبالتالي، أأفاد وفد المجموعة بأأنه يشعر بالقلق اإ
قبل بعض الدول الأعضاء للمضي قدما بشكل بناء نحو هذه القضية. وتقدم وفد المجموعة بالشكر لنائبي الرئيس، فضلا عن 

س بانيا، على جه لى الأمام. وأأعرب عن أأمله في أأن يؤدي عرض وفد اإ ودهم المتوازنة والموضوعية العادلة لتحريك العملية اإ
طار ذهني موجه نحو النتيجة.  ،التي تم التفاق عليها ،التوصيات النُائية لى تشجيع الرغبة وحسن النية واإ على الجعية العامة اإ
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نفس الاهتمامات بشأأن المناقشات المتعلقة بنفقات التنمية. وشجع الأمانة على وأأكد وفد المجموعة الإفريقية على انه س يكون لديه 
لى لجنة البرنامج والميزانية بشأأن الأنشطة التي تم تنفيذها في مجال الوفاء باللتزامات الخاصة  مواصلة جهودها لتقديم تقرير اإ

لى تقر  ير وحدة التفتيش المشتركة، أأفاد الوفد بأأنه على الرغم بالتوصيات المعلقة لجدول أأعمال التنمية. وبالإشارة بوجه خاص اإ
ل أأنه يتوقع الحصول على تحديثات من الأمانة. وفيما جزء كبير من كونه على بينة بحقيقة أأن  من المسؤولية يقع على عاتقهورم، اإ

يق أأهدافهورا. ومن خلال يتعلق بالمكاتب الخارجية، أأكد الوفد بأأنها لعبت بلا شك دورا أأساس يا في أأنشطة الويبو وفي تحق 
نشاء المكاتب في أأفريقيا كان استثمارا استراتيجيا من قبل المنظمة وس يكون أأمرا متبادل المنفعة، أأكد الوفد  تأأكيده على أأن اإ

لى دعم الدول الأعضاء بشأأن  نشاء مكتبين في أأفريقيا وأأعرب عن تطلعه اإلى دعم الدول الأعضاء. كما تطلع اإ مجددا على طلبه باإ
رساله بشأأن تحويل اللجنة الحكومية الدولية لحقوق التأأليف والنشر اإلى لجنة دائمة الاقتر  لدى اح الذي كان على وشك أأن يتم اإ
. وبشكل عام، أأعرب وفد المجموعة الأفريقية عن رأأيه بأأن دورة لجنة البرنامج والميزانية قد حققت بعض النجاح، الويبو

لى لى دفع هذه العملية اإ   الأمام في الدورة المقبلة.وأأعرب عن تطلعه اإ

وأأعرب وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعة باء، عن شكره للرئيس على توجيهاته وعلى منُجية العمل المهورنية والمنظمة  .776
لى نتائج مثمرة. وأأعرب أأيضا عن شكره لنائبي الرئيس على تفانيهما وشكر  لى توصل جميع الوفود في نهاية الاجتماع اإ التي أأدت اإ

حراز تقدم الأم انة على دعمهورا المهورني خلال هذه الدورة وشكر المترجمين الفوريين على دعمهورم. وأأعرب عن اعتقاده بأأنه تم اإ
خلال الدورة، لس يما فيما يتعلق بالقضية الملحة لس ياسة الاستثمار، والتي تم تقديم توجيه عام بشأأنها بحيث يمكن تسويتها في 

لى اتفاق حول عدة نقا  في البرنامج والميزانية دورة لجنة البرنامج والميزانية في  شهورر سبتمبر. وأأضاف أأن الأعضاء قد توصلوا اإ
رب أأعوالتي يمكن أأن تحد من عدد من القضايا التي يجب متابعتها ومناقش تها في دورة سبتمبر. وكانت تلك النتائج مثمرة للغاية و 

وفد بأأنه ل يوجد من يشكك اللمقبلة للجنة البرنامج والميزانية. وأأكد وفد المجموعة باء عن أأمله في أأن يس تمر ذلك في الدورة ا
خلال انعقاد الجعيات في شهورر أأكتوبر. وأأعرب عن أأمله واعتقاده بأأن  2016/17 ثنائيةعتماد البرنامج والميزانية لل في أأهمية ا

 لجنة البرنامج والميزانية المقبلة ستسهورم أأيضا في تحقيق هذا الهوردف.

بنما بالطريقة التي قاد بها الرئيس الدورة، وأأضاف بأأن كفاءته المثالية هي مثال يجب تتبعه لجان أأخرى. كما وأأشاد وفد  .777
أأعرب عن شكره لنائبي الرئيس والأمانة على العمل الشاق الذي قاموا به. وفيما يتعلق بمشروع الميزانية، أأعرب الوفد عن 

. وأأعرب وفد بنما عن أأمله في أأن يؤدي 6يات المتحدة الأمريكية بشأأن البرنامج رغبته في تأأييد البيان الذي أأدلى به وفد الول
لى هذا الهوردف. وفيما يتعلق بمشروع  مؤتمر لش بونة بشأأن الاس تدامة الذاتية والميزانية المتوازنة اإلى وجود نية حقيقية للوصول اإ

لنظر في الطريقة التي تم بها عقد مؤتمر اتحاد لش بونة، أأعرب البرنامج والميزانية، لس يما فيما يتعلق بخطة المؤتمر الدبلوماسي وبا
الوفد عن أأنه ل ينبغي أأن يكون مشروطا على أأساس التفرد بل على أأساس الانفتاح. ويجب أأن يكون متعدد الأطراف من 

أأي انفتاح لفائدة  أأجل ضمان مشاركة جميع أأعضاء الويبو بحقوق كاملة بشأأن المكاتب الخارجية. وأأعرب عن أأمله في أأن يكون
لى مبادئ توجيهية شديدة  المزيد من المكاتب الخارجية مدفوعا من الأعضاء، على عكس ما كان يحدث في الماضي، ودعا اإ
الوضوح قبل الشروع في عقد مفاوضات لفائدة المزيد من المكاتب. وشكر الوفد أأيضا المترجمين الفوريين على مساعدتهم في 

 عات.كافة مراحل سلسلة الاجتما

لى أأن رئاس ته كانت مثال يحتذى به، كما أأشاد  .778 وأأشاد وفد أأوروغواي بالرئيس على العمل الذي اضطلع به، وأأشار اإ
بالعمل العظيم الذي قام به نائبي الرئيس والأمانة. وأأثنى أأيضا على العمل الذي قام به وفد البرازيل كمنسق لمجموعة بلدان 

البيان الذي أأدلى به الوفد. وأأفاد بأأنه مع التحديات الكبرى التي تنتظر الجيع، فاإن اجتماع أأمريكا اللاتينية والكاريبي وأأيد 
لى الأبد،  سبتمبر يتطلب المرونة وتوقعات برجماتية من جانب جميع الأعضاء. ويجب أأن يتم تناول الأس ئلة وحلهورا مرة واحدة واإ

الوفد، نقلا عن البيان الذي أأدلى به وفد بنما، بأأن الدول  أأيضا. وأأضاف 6وأأضاف الوفد بأأن هذا الأمر يتعلق بالبرنامج 
 البيان الذي أأدلى به وفد الوليات المتحدة الأمريكية. . وأأيد الوفديقابلهورا ماكل تنحية يمكنُا ببساطة الأعضاء ل 
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وأأعرب الوفد عن وانحاز وفد ش يلي مع التصريحات التي تم الإدلء بها فيما يتعلق بجودة العمل الذي تم القيام به.  .779
شكره للرئيس ونائبيه والأمانة برمتها التي كانت دائما مس تعدة وقادرة على تبديد أأي شكوك والرد على الأس ئلة التي طُرحت 
على مدار الأس بوع. وأأفاد الوفد بأأنه يعلق الوفد أأهمية كبيرة على موضوع التنمية لدعم المكاتب الوطنية والملكية الفكرية بشكل 

لى أأنه  عام، فضلا عن قضايا وضوح المعلومات والشفافية كما ذكر وفد مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. وأأشار الوفد اإ
خلال المؤتمر الدبلوماسي بشأأن اتفاق لش بونة، لم يس تطع جميع أأعضاء الويبو المشاركة على قدم المساواة، على الرغم من أأن 

ليه عدد من الأعضا ء في مناس بات عديدة. وأأفاد بأأنه ذلك كان قرار أأعضاء الاتحاد وأأعرب عن أأمله في هذا الأمر قد دعا اإ
كان ذا أأهمية متزايدة، ليس بالنس بة للمنظمة  6أأن القرار من شأأنه أأن يدخل اإلى حيز التنفيذ. وذكر بأأن وضوح البرنامج 

المطلوب في عملية اتخاذ القرار بشأأن المؤتمر  فحسب بل أأيضا بالنس بة لأعضاء الويبو الذين لم يس تطيعوا المشاركة على النحو
دخال جميع التغييرات المطلوبة لتحسين المعلو 6الدبلوماسي. كما فضل الوفد فصل البرامج )في البرنامج  مات في ( وكذلك اإ

وفود وحقيقة أأن رحت من قبل عدد من ال. وأأفاد بأأنه كان على دراية تامة بالحجج التي طُ 2016/17 لثنائيةالبرنامج والميزانية ل 
ولكنه أأعرب عن اعتقاده بأأنه من المهورم للجميع أأن يكونوا قادرين على  6تخذت بعد بشأأن البرنامج القرارات لم تكن قد اُ 

صعوبة ذلك في بعض الأحيان. كما أأيد الوفد البيان الذي أأدلى به من الاجتماع معا والتحدث بهدوء حول الأمور على الرغم 
اعتماد المبادئ التوجيهية قبل اتخاذ مزيد من القرارات المتعلقة بالمكاتب الخارجية. وأأعرب عن اس تعداده وفد بنما بشأأن أأهمية 

للعمل بين الدورات المختلفة حول هذه الموضوعات وغيرها. واختتم الوفد حديثه بتوجيه الشكر اإلى الرئيس على الإدارة الفعالة 
 للمناقشات.

يران  .780 يران )جمهورورية اإ لى الرئيس على صبره وعمله الجاد وجهوده الدؤوبة. وأأعرب الوفد عن وتقدم وفد اإ الإسلامية( اإ
من جدول الأعمال، والتي، وفقا  5قلقه بشأأن وضع محتوى لمقترح واحد بشأأن اتخاذ القرار حول النقطة )رابعا( من البند 
. وأأعرب 6العناصر الواردة في البرنامج لفهورمه، لم تؤسس لأس بقية للمس تقبل ولم تعطى الأولوية ولم تسلط الضوء على تلك 

عن أأمله في أأن يتم استيعاب الشواغل والمواقف الخاصة بجميع الدول الأعضاء على قدم المساواة داخل اللجنة، لس يما عند 
 وضع اللمسات الأخيرة على تعريف نفقات التنمية واتخاذ قرار بشأأن حوكمة قضايا الويبو.

دت بعمله الذي كان في رأأيه عبارة عن امتداد للعمل الجاعي. وأأثنى على الدعم المتميز وشكر الرئيس الوفود التي أأشا .781
من نائبي الرئيس والأمانة من حيث حجم العمل الذي اندرج في نجاح لجنة البرنامج والميزانية. وشكر أأيضا المترجمين الفوريين 

رونة والبرجماتية كما ذكرها وفد أأوروغواي. وشجع جميع على صبرهم. وفيما يتعلق بالعمل في المس تقبل، حث الرئيس على الم
الوفود ليس على الانخرا  بشكل استباقي مع الأمانة في تناول الشواغل المحددة لديها فحسب، بل أأيضا على التواصل مع 

ذا كان يمكن التوصل اإلى حلول وسط بشأأن القضايا الهورامة جدا التي أأثيرت خلال ا لأس بوع. وأأعرب بعضهورا البعض لمعرفة ما اإ
عن اعتقاده بأأن هناك طلبا بشأأن وجود عمل غير رسمي بين الدورات من جانب الجيع لتناول جدول أأعمال الدورة المقبلة 
لى العودة والعمل مع الجيع، أأعرب مرة أأخرى  للجنة البرنامج والميزانية والذي يتسم بالتحدي. وأأعرب الرئيس عن تطلعه اإ

ليها خلال الأس بوع.عن شكره للوفود على المش  اركة البناءة والنتائج الجيدة التي تم التوصل اإ

 وأأعلن الرئيس اختتام الدورة. .782

 ]يلي ذلك المرفق[


